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職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

36001 個人 家事専
業

３０代 女性 原発を無くす方向のゼロシナリオを切望します。 今の福島の状況を考えれば核エネルギーのリスクは到底受け入れられるものではありません。
ふるさとという自分の命にも匹敵するものをここまで広範囲の人々に失わせるという原発事故の悲惨さ、こんなことが現在有り得ていること自身耐えられません。
不自由には耐えられます。経済成長と幸福は比例しません。

36002 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 15シナリオを支持する。エネルギー電力の安定供給
による経済活動の維持、雇用維持を考えると当面原
子力にある程度の比率は必要である。

自然エネルギーは耳障りはいいが今のところコストが高すぎる。自然エネルギーが安くなる要因として、定性的には量産効果等の説明はされるが、実際具体的数値は見えていない。また安定
性供給の面でも十分でない。自然エネルギーへの過度の依存はリスクが大きい。
特に太陽光は４０円/kWhに近い価格で引き取りされるがこれは現在の電力単価に比べ高すぎる。自然エネルギーは推進しなければならないが経済性をよく見ながら進めるべきである。
一方原子力は、今後もっと安全性を高めるべきである。
当面は天然ガス、石炭等の火力発電の効率アップを中心に推進すべきである。
また将来、海外で新しいより安全な原子力が開発される可能性がないとは言えない。この時日本はこれに対応できるように一定の技術を維持し続けるべきである。

36003 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ＜意見の概要＞
◎ゼロシナリオを支持、ただし即時、原発をゼロにす
るべき。

◎ゼロシナリオを支持、今すぐ原発をゼロにするべき。
福島原発事故の甚大な被害を考えれば、原発を維持する選択肢は考えられない。原発自身が人類がコントロールできない技術である上に、世界的にも地震多発地帯・「地震の巣」の上に位置
し、しかも地震の大活動期に入ったといわれる今日の日本列島においては、明日にでも再び大地震が起こる可能性があり、羽鳥光彦気象庁長官が７月１０日に国会で述べたように、マグニ
チュード６以上の大地震は、科学的に日本のどの原発直下でも起こる可能性があり、2030年といわず、今直ちに、全原発を停止、廃止すべきである。日本は、先の大戦で、広島に原爆を落とさ
れても戦争をやめず、さらに長崎に落とされてやっと終戦を受け入れたが、第二の「フクシマ」を経験して、やっと原発をやめる愚を繰り返してはいけない。経済性を議論する以前に、人類そのも
のの生存を脅かす、原発は直ちにやめるべきであるが、福島原発事故でも明らかなように事故が起こった場合の膨大な費用や将来の世代にわたって超長期間の危険と負担を負わせることに
なる核廃棄物の問題を考えると、原発は経済的にもとても成り立たないものである。
◎「国民的議論」と言いながら、期間が余りにも短過ぎ、拙速すぎる。そもそも選択肢の提示が、本来は今年春までに出されるはずであったのに、それが６月２９日にずれこんだのに、結論を出
す時期は延ばさず、もともと短すぎる「国民的議論」の期間をさらに削り、１箇月余りの短期間で、「国民的議論」と称するのは、国民を軽視・愚弄している。「国民的議論」と言うならば、本来は
「国民投票」等を行って決定すべきであるが、少なくとも、もっと長期間かけて、予算もかけて、テレビや新聞等のマスコミも使って、広報を徹底させて（パブリックコメントの募集すら一般には知ら
れていない）、徹底的に議論すべき。パブリックコメントの期間ももっと延ばすべき。（７月３１日から、わずかに８月１２日まで１２日間延ばしたのでは不十分。）各地での「意見聴取会」や「討論型
世論調査」も、開催地域や回数、参加者や意見を述べられる者の選定など不透明で、電力会社の社員が選ばれて、原発擁護の意見を述べるなど、運営にも不適切なことが多々あった。ごくごく
少数の意見を聞いただけでは「国民的議論」とは言えない。
◎パブリックコメント等の「国民的議論」の結果は、政策決定にキチンと反映すべき。それを無視し、違った政策を選択することは、国民の選択を無視し、それと違った決定をすることであり、主権
在民の民主主義に反することであり、許されない。パブリックコメントの集計を意図的に行うことがあってはならず、個人情報は除いた形で、パブリックコメントの内容と、その分類・集計を公開す
べき。
●原発はその「使用済み核燃料」や「核廃棄物」を処理する技術がまったく確立されておらず、その意味でも、本来、導入・稼動させてはいけないものである。何万年、何十万年にわたって、将来
の世代に危険と負担を押し付けるものである。まさに「トイレのないマンション」状態である。
●たとえ他のシナリオが選択された場合でも、使用済み核燃料は「再処理」をせず、全量「直接処分」すべき。破綻が明らかな、そして毎年膨大な予算を浪費し続けている高速増殖炉「もんじゅ」
や再処理工場など「再処理」を前提とした核燃料サイクル政策は放棄すべき。「再処理」によって、核兵器の原料となるプルトニウムを作り出し続けることは、核拡散や核テロの危険性を生み出
すことであり許されない。
●「選択肢」の説明の仕方自体が、「ゼロシナリオ」を選択した場合の負担をことさら強調し、「１５シナリオ」に誘導するような書き方になっている。もっと公平、客観的に説明すべき。
●省エネルギーと再生可能エネルギーの可能性とその比率を過小評価しすぎている。それは未来への投資であり、その経済効果、波及効果、雇用増大効果は非常に大きく、化石燃料やウラン
燃料等の購入による膨大な外貨流出、資金流出を防ぎ、資金を国内、地域で回せるものであり、長期的に見れば、その経済効果は非常に大きい。もちろん、原発とは違って、安全・クリーンであ
り、化石燃料と違って温室効果ガスの削減にも大きく寄与できる。
●日本は、再生可能エネルギーや省エネの技術や製品を成長産業に伸ばして行くべきであり、原発輸出ではなく、これらを輸出すべきであり、新興国や途上国にも、その普及・拡大に、ＯＤＡ等
も使い、これらの技術や製品で、積極的に協力・貢献すべきである。

36004 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36005 個人 無職 ６０代 女性 (1)「原発ゼロシナリオ」を支持します。 私は福島県郡山市出身です。母や兄がホットスポット地域の近くに住んでいます。母の介護に帰省するたびに、避難している人々の情報や子供たちが置かれている悲惨な状況に接しました。

地震列島日本の過去の歴史は何千年も前から、大津波や地震があったことを
あちこちで証明しています。私達はその事実に目を向けぬまま原発設置を
勧めてきました。安易に原発を導入した事実は今考えると恐ろしいほどの
無知さ加減です。

経済発展、スムーズな国民生活を考えたとしても、まず原発をなくしていく！
という選択肢に立ってこそ始めるべきでしょう。感情論ということではなく、
今後ももしかしたら起こりうる地震や津波に思いをはせながら、生活や発展を考えていかなければならないのです。それは日本の一部がだめになったり、世界にも悪影響を及ぼしていかないた
めの大前提です。

原発ゼロの方向をできるだけ早く進めてください！！！

36006 個人 無職 ７０代 男性 ただちにに原発ゼロにすべきだ。 ただちに全原発の廃棄を決定し、実行に移すべきだ。
理由
１．原発の問題は電気が足りる足りない以前の問題で、人の命と人類の生存に関わる問題だ。
２．しかも原発にたよらなくても電気は足りることが明らかになりつつある。

福島事故が収束せず、苦しんでいる人がたくさんいるのに、再稼働するなど人間がすることではない。まさにエコノミックアニマル、金儲けのためには、人の命も人類の生存もお構いなしという卑
しい行為である。これだけの事故を引き起こしながら、東電も、政府も、専門家も誰も責任を取らないで、再稼働だ、エネルギー政策だとよく言えるものだ。

36007 個人 自営業 ４０代 女性 2030年の原発依存度0％を支持します。 昨年度に起きた東京電力福島第一原子力発電所の大事故で、原発の危険性をひしひしと実感しました。いまだ事故は全く収束なぞしていません。
地震大国の日本には原発は不向きであることがよくわかりました。
原発依存度を早急に0%にし、省エネ政策・再生可能エネルギーへのシフトを進めるべきです。
大飯原発再稼働などもってのほかです。京都も地元です、地元民としても強くこれに抗議します。
全国に散らばるどの原発の再稼働も認めるべきではありません。
子どもたちやその先の世代のためにも、すべての原発の廃炉を進めるべきだと思います。
そして、速やかかつ積極的に再生エネルギーへのシフトを進めてください。日本の豊かな自然と高い技術力をもってすれば、それは充分実現可能のはずです。

1の「ゼロ」シナリオしかあり得ません。2と3のシナリオはすでに破綻している核燃料サイクル温存を意味します。再処理の廃止を決めてください。

36008 個人 自営業 ５０代 男性 原発稼働を含むエネルギー計画に反対。 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36009 個人 法人等 ２０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

日本政府が人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを期待します。

36010 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０％を支持します。東日本大震災は、持続可能な
社会を築くための自然（地球）からの１つの警告だった
と思います。国民みんなで知恵を出し合い、自然エネ
ルギーを活用した新たな社会を創りあげるべきです。

・原発は事故が起きた時の被害があまりに大きすぎます。原発が立地されている地方にこれ以上の負担を強いることはできません。
・原発の輸出（原発ビジネス）やアメリカとの関係など様々な問題があると思いますが、日本として決断をし、脱原発を進めるべきです。
・街中を歩いていても余分な電気がたくさんついており省エネはまだまだできます。
・現に、大飯原発を再稼働させなくても電力は足りています。
・自然エネルギーの普及は難しいという意見もありますが、それぞれの地域で知恵を出し合えば普及は可能だと思います。（私も木質バイオマスの普及を実践していますが、みんなで知恵を出
し合うことにより新たな展開が生まれています）
・自然エネルギーや火力発電を増加させることで経済的負担は増えますが、持続可能な社会を築くためには仕方がありません。日本国民は決断すべき時にきています。

36011 個人 家事専
業

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36012 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本においては、エネルギーセキュリティー、経済的
なエネルギーの供給、ＣＯ２削減の面から、エネル
ギーのバランスを適度に保つ必要があり、原子力は２
５％程度保持する必要がある。

日本は小資源国であり、自前のエネルギー源をほとんど持っていない。その中で、世界第３位の経済大国であることから、これを維持するためのエネルギー政策については、セキュリティー、エ
コノミー、環境を考えながらバランス良く調達することを考えるべきである。
　まず、再生可能エネルギーについては、現在過大評価されすぎており、冷静に評価を行うべきである。とくに経済性の面では根拠の薄い仮定の話により将来の価格下落を想定しており、議論
をミスリードしている。また、太陽光などについては設備利用率が非常に低いため、原子力と同程度の発電を行うためには約７倍の設備が必要となる。その場合には電気は発電と消費の均衡
がとれなくなってしまう。これを回避するためには蓄電池の設置などの対策をする必要があるが、現在の政府の案では、十分に見積もられていない。また、そもそも電力を効率よく安く貯蔵でき
る技術はまだ開発されていない。とくに経済産業省は、コストや系統対策の必要性、電力貯蔵技術の現状などについて正しい情報をきちんと示すべきである。
　石油やＬＮＧなどについては、外国からの輸入に頼らざるを得ず、現在原子力が停止しているために輸入量が増え、大幅な貿易赤字になっているのは厳然たる事実であり、政府はこれに対し
てしっかりとメッセージを出す必要がある。
　一部でこれらの赤字を電力会社がになうべきとの意見があるが、まかないきれる金額ではないのは明らかである。また、原子力が停止したことによる化石燃料需要の急増により、バーゲニン
グパワーが働かずＬＮＧ価格や石油価格は高止まりしている。

　さらにエネルギーセキュリティーの面でもホルムズ海峡封鎖等の可能性があり、ロシアのガス供給停止によりＥＵが脅かされた例もある。

　これらの面から、原子力は安全を確保しながら運転を行うことが必要であり、比率としては、現状程度である２５％程度は必要と考える。

　将来のことも大事だが、現状についても経済への影響が大きく、多くの企業が海外へ出て行こうとしている。安全を確認できた原子力発電所から滞りなく順次起動していくことが必要である。

36013 個人 自営業 ４０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

ドイツは2011年に17の原子炉のうち8つを停止させただけでなく、新しい再生可能エネルギーの雇用によって自国の経済を回復させました。私にとっての生きたお手本です。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



36014 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み
込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に以下を要求します：

・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

民の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望みます。

36015 個人 家事専
業

４０代 女性 将来の世代に対して安全できれいな日本を約束する
ためにも原子力エネルギーへの依存を即終了させ
る、より踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの
提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36016 個人 学生 ２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36017 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロを希望します。 ミスは起こるものとして、そのミスを軽減、または起きてしまった時にどうするかという徹底した考慮、管理、核燃料廃棄物の処理の仕組みを検討している世界のその他の国と比べ、「ミスはな
い」「原子力は安心安全」と言ってきた日本では、原子力エネルギーを選択肢にすることはもはや絶対にありえません。
人間に対しての影響範囲や影響深度が分からないようなエネルギーに依存していることは、文化的な生活を送る責任がある人間の選択するべきものとも思えません。
「原子力発電所の事故で死んだ人はいない」と言い聞かせているような現状が、あと何年持つでしょうか。
また、死ななければ人間はそれでいいのでしょうか。
尊厳のある生き方を強制された人々が、たくさんいる現状を踏まえても、まだ原子力エネルギーを選択する意味は、どこにもないと思います。

上記の理由から、原発ゼロを支持します。

36018 個人 学生 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。日本の国を誇れるよう
に、原発を廃止し、自然エネルギーを推進する道を選
んでください。

本当の意味で豊かで平和で幸せな人生を歩みたい、そういう人生を歩んでゆける社会であってほしい、それは万国に共通する人々の願いだと思います。そのために、日本は今どんな力にも屈
せず、賢明な判断を世界に示すべきです。日本から世界を動かしていくべきです。生命に危機を与える巨大なマシーンなど、どうかんがえてもこの世にあってはならないと思います。

36019 個人 自営業 ４０代 女性 2030年を待たず即時原発をやめ既存の火力エネル
ギー等利用しながら、地域分散型小規模発電に移
行。小水力、地熱他各地域で可能なエネルギーの普
及を実現。発送電の分離を行い、独占企業なくす。

福島原発事故以前から存在していた問題に、気づかずにいた自分が大いに恥ずかしい。原発の危険性は感じてはいたが、やはり安全神話にごまかされ、危機感が足りなかった。原発の根本
的問題は、国民の健康、命のみならず世界人類の存続、地球環境を大きく脅かす、核エネルギーの利用にある。原発1機を1日動かすだけで大量の核廃棄物を生み出し、その処理方法も存在
せず、原料のウラン採掘や発電所労働者が被爆するような物質で発電する理由がどこにあるのか。エネルギー不足とは全く別問題である。原発やめるとエネルギー足りないとか電気代が上が
る（その責任はバランスとモラルを欠いた政策で原発推進してきた政治経済界、無知だった国民にある）というが、私は福島の事故で仕事も失いかけた。またいつ内部被ばくするかという恐怖、
明日自分の近くの原発が事故をおこし、故郷も仕事も失うという恐怖を毎日感じている。こんな恐ろしいエネルギーは、まっぴらごめんである。昭和60年代と今ではエネルギーの使用量に随分
差があるという、原発がなくても洗濯機や冷蔵庫の一台は平気で動く。原発がなければ江戸時代に逆戻りなどというのはナンセンス。60年代の電力使用量でも十分な暮らしはできるし、電化製
品など技術革新で省エネも進んでいるから、それよりもずっとマシであろう。工場などの省エネ化を進めることは企業自体の将来のためにもなる。今は原発ありきで、とにかくエネルギーを無駄
に使っている。
経済活動も、今までの頭で原発の有無にかかわらず、いずれ破たんする。グローバル化は本当に未来の幸せな世界のありかたであるうか？何十年も前にグローバル社会の破たんを指摘して
いる経済学者もいる。原発依存は即刻辞め、持続可能な世界の構築を目指すべき。新しい生活スタイル、未来の人類が安心できる世の中を築いてこそ、経済の発展、新たな展望も期待でき
る。放射能浴びて集団自決、大事な大地や空気、水を汚すなどあり得ない。
福島で、既にあってはならない事故を起こしてしまった。その責任をとるべきである。それは被災者の真摯な救済と原発を即時やめ、再生可能エネルギーの実用化で世界に範を示すことであ
る。殺人兵器、核兵器に転用できるようなエネルギーはいらない。でなければ野蛮で無知な国というそしりは免れない。

36020 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再生可能エネルギーの比率を増やし、原発依存ゼロ
を目指すべきであると思います。
発送電分離を実現し、市場で競争を生むことで、進む
ものと思っております。

・取り扱いに失敗した時の、核の被害が大きすぎるため。
・地震が多い国なので、原発を扱うのに安全な場所確保が難しいため。
・独占状態にある電力分野を、市場に開放することで、競争と雇用が生まれるため。
・現在の電力会社は、独禁法に抵触せず、独占状態であるため、競争が生まれず、既得権益が集中する構図になってしまっている。その結果、怠惰になり、いざという時、何の役にも立たない
幹部が多数存在してしまう要因にもなっている。企業は、競争と淘汰されるリスクを取り入れないと、ダメだと思う。
・国の財政破綻を防ぐためにも、日本が稼げる市場を開いた方が良い。増税だけでは、経済が縮小していくだけで、毎年発行している国債の返済すらできない。本当にギリシャの二の舞になっ
てしまわないよう、政治と既得権グループの癒着は、早々にやめて、国全体でエネルギー分野を取り扱える市場にしていくべき。資本主義のはずなのに、閉鎖的過ぎると感じる。

36021 個人 自営業 ５０代 女性 原発依存度を2030年までにゼロにするシナリオを求
めます。

原発による放射線の被害は未来永劫続きます。膨大に増え続ける核のゴミの安全な処理方法はないのです。たとえ事故がなくても、ウラン鉱の採掘、原発労働者などの命にかかわる被爆なく
しては成り立たないのが原発です。原発は人間と共存できるものではないのです。本当は福島事故が起きる前に脱原発の方向を選択するべきでしたが、大事故のあとでも原発に頼ろうとするこ
とは国際社会の信用をも失うことになります。
多くの世論に耳を傾けて、原発依存をやめ、自然エネルギーを中心としたエネルギー政策の転換シナリオをを着実に進めてください。

36022 個人 自営業 ５０代 男性 新たなエネルギーを開発し、実用化。
新しい産業の創出で、日本を活性化する起爆剤へ。
すでに多くの開発が行われていたはず、
原発ではなく、新たな電源開発に向けて、資本を投入
すべき。

戦後日本の産業開発をリードしてきた政府、行政が、ここにきておかしくなった。
次世代産業や資源開発に特化し、再び、政府行政がリードしていくべき。
、

36023 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電反対 スペイン在住の日本人です。昨年息子が生まれました。この子たちに明るく安全な未来が保障できるように、ぜひとも、原子力発電を皆無にしてほしいです。世界は、今後の日本の原子力に関
する方針に目をむけています。日本のみの問題ではなく、世界のみんなが安心した未来をおくれるように、発展国である日本から全クリーンエネルギーを発端としていければよいと思います。い
ままで、いろんな困難を乗り越えてきた大和魂をここで国民が一身になって発揮するときではないでしょうか。

36024 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全を約束するものではありません。原子力エネ
ルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み
込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的には以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36025 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36026 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを選択しますが、いくつかの問題点も含
んでおり、改善を求めます。

原発事故により、現在でも16万人の人が故郷を追われ、仮設住宅で生活せざるを得ない状況を考えると、もうこのようなエネルギーに頼ることはできません。日本は地震多発国で、国土の下に
は多くのプレートがぶつかり合い、いつまた大きな地震が来るかわかりませんし、日本中どこを探しても地震に対して安全な場所などありません。ウラン資源も数には限界があり、いつかなくなり
ます。核燃料を増殖させエネルギーを生み出しつづけるという核燃料サイクルは、もんじゅで頓挫していますし、世界中の国が撤退しています。核燃料は資源の量に限界があるのです。そこに
かけるお金があれば、太陽光発電などの再生可能エネルギーに投資し、自然エネルギーでも安定した電力を得られるような仕組みを作ることができるのではないでしょうか。また、原子炉を動
かした後に出てくる核廃棄物の処分先も決まっておらず、これ以上無責任に先の世代に問題を丸投げすることはできません。私は母親として子供にそんな事は押し付けられません。以上がゼ
ロシナリオを選択した理由です。次に問題点を挙げ、改善を求めます。
1）2030年までの間のいつゼロにするか書かれていません。ただちに再稼動をやめ、大飯原発も止めて、古い炉から廃炉作業に入ってください。
2）「シナリオを検証するにあたり踏まえるべき視点」で書かれていることは、全ての問題は原発でしか解決できないように書かれています。ここで挙げられていることは、再生可能エネルギーで
全てカバーできるのに、現政府が原発に依存しているようでは脱原発依存の本気度が疑われます。考えを中立にしてください。
3）ゼロシナリオを選択すると負担や制限が増えるように書かれていますが、原発を続ける事で起こる、事故による強制移住や、放射性廃棄物の処分問題に触れていません。福島事故後の日
本で原発のリスクについて、あえて書く必要はないのかもしれませんが、公平ではありませんので書いてください。
4）発送電分離や電力自由化についてはっきりと書かれていません。需要家主体のエネルギーシステム改革と書かれているだけでは何のことかわかりません。発送電分離、電力自由化は国民
の利益につながり、何よりも先にこれを求めます。
以上が理由と問題点、要望になります。

36027 個人 家事専
業

３０代 女性 今すぐ原発ゼロを選びます いつ地震が起こってもおかしくないこの日本で，原発が存在すること自体，理にかなっていない。「想定外」の出来事などありません。3.11事故で十二分に証明されたはずです。人が人の生命を
脅かすものを作ってはいけない。

一部の利権者の意思が反映される形ではなく，国民が全員で勉強し考え，意思が反映される『国民投票』を望みます。

福島事故が起こるまで，日々の生活に追われ，こんな当たり前のことに気づかず，無関心・無責任でいたこと。大人だけでなく，子どもも，多くの人が気づいています。

原発がなくても，電力は不足しない。不足したとしても，子ども達の命を脅かす電力は選択しない。昔の日本に戻ることに抵抗などありません。

私達は母子避難をしています。家族とも友達とも別れ，新居もあきらめ，苦渋の選択です。当事者にならなければ分からないこともあるけれど，世界中の人がそうなってからでは遅いのです。

現実から目をそむけず，未来に何を残したいか，日本国民が真剣に考えるときです。

36028 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる原子
力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36029 個人 自営業 ７０代 男性 原発ゼロを早い時期に実施する 人類がコントロールできない原子力は人類滅亡につながる
再生可能エネルギー特に水力の利用で、国内で有効利用すれば
原発５基分が賄える。

36030 個人 自営業 ３０代 女性 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはど
れも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約
束しない。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了さ
せる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提
案を求める

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



36031 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36032 個人 無職 ５０代 女性 原発事故の後の取るべき道 原発廃止すると銀行や生命保険会社が東電にしきんうを貸与しない事、沢山の人が知っている。廃止すれば 今まで資金提供を受けて来たもろもろの関連団体、報道関連、政治家達、御用学
者、など今まで甘い汁を吸う輩には大損害であろう。それは国家の存続を脅かすものであるという事を認識せずに 同じ国民を滅ぼそうとしているかのような悪行である。
架空の経済の低迷論をでっち上げないで欲しい。どこの国も大変な経済的打撃を受けている最中にこんな大災害がなお終焉せずに毎日被爆し続ける事で、なにが経済復興だと言いたい。多く
の原発事故の後遺症の発病で医師や製薬会社や病院は大繁盛か？そうやって自国の民を粛清して行く事が 政治なのか？
その様な鬼畜の振る舞いが先進国の政治家の取るべき道か？
塾考すべきである。今すぐに新しい考え方を取り入れ行動すべきである。
原発は完全廃止であると。そもそも不足していない物をお金儲けのために続けるなど言語道断！お金で福島を元の通りの美しい場所に戻せるのか？
それでも続けたいいかれた人間がいるならその施設の周り1kmに全員住むべきである。そのくらいの覚悟を持ちなさい。
政治家も政府も無用の長物であると選挙権を受けた時から分かっていた。
自分達の運命を託したいような崇高な政治家など金輪際いないという事。
君たちは私たちの手足となるべき職種であるという事肝に命じなさい。
国民に尽くしてこその政治家なのである。

36033 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 (1)原発ゼロシナリオに賛成です。 日本人には新しいエネルギーを作る知恵はあると思います。一瞬にして環境を汚染してしまい、ましてや、人々、動物を死に追いやる危険性のある原発は本当に必要なのでしょうか？私達が生
きていく中で必要なのは食事であり水だと思います。生きていく基本の物が汚染されると私達の健康はどうなるのでしょうか?政府は国民の健康を何だと思っているのか？今の政府には失望す
るばかりです。破壊されると人間の手に負えない原発という化け物をどうして稼働させなければならないのでしょうか?もっと、未来の事を考えて下さい。子供たちの事を考えて下さい。もっと自然
を大切にして下さい。人が生きる原点と本気で向き合って下さい。原発事故を起こして、政府に責任は負えないでしょ？？福島の事故ではっきりしましたよね。どうか、もっと真剣に人の命、動物
の命、自然環境のことを考えて欲しいと思います。よろしくお願いします。

36034 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。それ以外の選択肢はあり
えません。

福島の原発事故は、未だ解決策が見つかっていません。事故発生以来１年半近くが経過した現在でも１５万人以上の避難民がいて、国土の一部が失われるという状況を招いています。原子力
発電所という施設が、ひとたび間違いを起こしたら回復不能で甚大な被害をもたらす、最悪のものであるということを、今、日本は知りました。そうした被害は、他のどんな「利益」によっても代替
することができるものではありません。
さらに、使用済み核燃料の再処理は、すでに技術的に不可能であることが、信じられないほど高額な国費を浪費することで、歴史的に証明されてしまっています。
福島の原発事故が起こってしまった以上、世界史上唯一の被爆国である日本は、その英知を結集し、原子力にいっさい頼らない技術を推し進めなければなりません。自然エネルギーの活用、
省エネの推進で、ゼロシナリオで設定されている以上に、火力など環境に負荷の大きい電力の比率を下げていくべきで、それは充分に可能だと思います。
繰り返しますが、原子力発電所がもたらす災厄は、他のどのような利益によっても代替不可能な、最悪のものです。必ず日本は、将来において脱原発となる「ゼロシナリオ」を目指していかなけ
ればならないと確信しています。

36035 個人 無職 ６０代 男性 原発依存度を脱却し、クリーンな自然由来のエネル
ギーで日本を再生するべき、自然豊かな日本の風土
を守り世界から環境立国日本と賞賛されるような国に
生まれ変わって欲しい。

　放射性廃棄物の最終処分の方法も確立されていないなかで、原発を推し進める事はあり得ない選択だと考えます。福島原発の過酷事故が想定外の自然の猛威により起こったとされている
が、想定出来なかったというより、想定しなかった事を深く反省するべきだと考えます。同じ事が同じ想定外という言葉で言われることのないように廃炉を推し進める必要がある。原子爆弾ととも
に原子力は今の科学技術のもとでは推し進めるべきではない。
　クリーンな再生可能な自然エネルギーを世界の先頭に立って推し進める事こそ長崎、広島の原爆を経験した、また福島の原発事故を経験した日本だからこそ真摯に考え直すべきだと思う。
　効率の良い自然エネルギーを研究、開発し技術を確立することを日本が先頭にたって推し進める事こそが、未来の子供達への贈り物ではないか。放射能に汚染された瓦礫、放射性廃棄物を
未来の子供達の押しつけることは許されない事では無いでしょうか。
　福島の事故と同じ事故がもしこの日本で起こるならば、日本は終わってしまうわけですから、原発推進はあり得ない選択肢では無いと思う。日本の未来をかけた選択をすることは、何人も選択
してはならない。原発をなくすことがよしんば日本経済を疲弊させることになっても。ドイツの原発をなくすという選択によりドイツは経済的に終わっていますのでしょうか。ドイツと共に生き残りま
しょう。

36036 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36037 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電の撤廃 福島県会津地方に住んでいますので、今のところ放射線量は比較的低く、小さな子どももいないので、住んでいますが、畑の野菜を収穫するとどのくらい放射能が含まれているかをチェックし
に、町の検査機関に提出している生活を送っています。
こんな事をしなければならない生活になるなんて、原発事故以前は考えませんでした。
原発が事故を起こしたらと・・・頭では恐ろしさは判っていたつもりでしたが、全く理解が足りませんでした。
浜通りや中通りに住んでいる妊婦さん・子供達のことを考えると、今すぐにでも
外で平気で遊べるところに移住してほしいと願っています。
しかしもし他の原発が事故を起こした時、安全なところというものがこの日本に在るのか！と思うと、本当にこころから恐ろしくなります。
経済優先で来た日本でその恩恵にも日々の暮らしに反映されていますが、この先、また、稼働された原発の事故により、国民自体が弱り、その生活を国が面倒みなくてはならないという事態に
なれば、政府はどうなって行くのでしょう？？
時折関西に帰る私ですが、やはり福島を離れると、心が安心すると同時に、この西日本でも事故が起こったらと思うと心臓がぱくぱくしてしまいます。
是非、ひと月ほど、浜通り・中通りで暮らしてみて下さい。
頭では解らないことがわかると思います。暮らさなくても想像力というものを駆使して、暮らしを日常を想像してみて下さい。
原発を動かす事の愚かさをきっと感じるでしょう。
お金では取り返しがつかないのです。

36038 個人 自営業 ４０代 女性 自分たちの責任において処理できないエネルギー政
策はやるべきではないと思います。人間や自然界に
被害をもたらすエネルギーならいりません。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

1.直ちに原子炉再稼働をやめさせる
2.再生可能エネルギーの生産を加速させる
3.発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
4.石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36039 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 0％を選択します 今年の夏も非常に暑く、また、日本は復興のために、景気も上向いています。しかし、54基あるうちの大飯原発以外は停止したまま、夏を乗り切ろうとしています。日本の経済発達に、もはや原
発は必要なく、核戦争抑止力としてしか存在していません。　　自然エネルギーのさまざまな発展の方が、環境にも経済にも大きく寄与すると思われます。　　原発停止により、若狭湾では、海水
温が下がり、もとの生態系が戻りつつあるという報告もあります。　原発は、自然に対して、大きな負荷がかかることが、あまり知らされて来ませんでした。六ヶ所村の再処理工場からも、常に海
水に放射性物質が流れ込んでいるということも知られています。　経済的にも負担が多く、環境や生物に対しても利点はないばかりか危険ですらある原発の即時停止、即時脱却をお願いしま
す。　未来を子どもたちに安全なものを手渡したいです。いま、内閣府の皆様の手に多くの国民の願いが委ねられています。どくか、よろしくお願いします。

36040 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存から脱皮し、再生可能エネルギー産業など
の投資促進をする。今こそが産業改革をし経済を上
向きにするチャンス。

原発依存から脱皮し、再生可能エネルギー産業などの投資促進をする。今こそが産業改革をし経済を上向きにするチャンス。

トラック依存の国内輸送も見直しは必須。鉄道輸送を優遇し、線路増設など投資促進すべき。

トヨタのハイブリッドカーが爆発的に売れているように、この方面の補助金、あるいは逆に、燃費の悪い車への追加課税なども必須。

知らない土地では路線バスがどこをどう走っているのかがわからない。国が率先して全国の路線バス検索ができるように既存の「乗換案内」やGoogleマップなどと連携し、検索できるようにすべ
き。そして、バス優先道路（車線、時間帯）を大幅に増やし、料金も市内なら100円以下など、大幅に下げるべき。そこまでしなければ、自家用車からバスへのシフトは起こらない。

自転車専用レーンも大幅に増やすべき。一部作ったって、それは全く意味がない。連続してそういうレーンが町中になければならない。

36041 個人 その他 ３０代 男性 全原発を撤廃し、再生可能エネルギーへのシフトを！ 政府は「脱原発」から「脱原発依存」へ方向を転換しましたが、原発の依存度が減っても、原発が一基でもある限り、その危険性は全く変わりません。立地地域住民の生活を脅かすだけでなく、
使用済み核燃料の処理問題や、放射能の危険性は全く未解決のままです。　日本の技術力をもっとクリーンなエネルギー、自然と共生できる社会への転換へ役に立てて欲しいと思います。

36042 個人 その他 ５０代 女性 原発は即全廃止すべきだと思います。 原発の必要性が見えないこと。
電力供給は他の方法自然エネルギーあるいはハイブリッドなどで十分可能です。

核爆弾は作ってももはや利用価値はありません。
外交交渉の練磨によって解決されるべき。

国際企業は未来に向かって方向転換すべきときが来ている。
　

36043 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 今回の計画の提案は私たちに安全な生活を約束する
ものではないため、即時、原発をゼロにする踏み込ん
だ提案を求めます。

提案された3つの筋書きではなく、即時に原発依存をゼロにする新たな筋書きの提案を求めます。具体的には

○ただちに原子炉の再稼働をやめる。
○積極的な温室効果ガスの削減を求めた国際公約を遵守する。
○再生可能エネルギーの生産を加速させる。
○発送電分離で崩壊したエネルギー部門を再生させる｡
○石炭と天然ガスの依存の前にエネルギー効率を優先させる。

36044 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオしかない！ 地球と共に生きることを考えたら、その選択ししかないでしょう。
自分だけがよければそれでいいなんて考え、あなたがたは早く捨てた方がいいですよ。
政治家や公務員になれる頭はもってても、人の痛みを感じるこころはもってないんですか？
ちょっと胸に手をおけば、取るべき選択肢が一つなのわかるでしょう。
まったく、何度生まれ変わっても、悪いクセが直らんね。
ここでアカンかったら、次はもうないのに。

日本に生まれたってことは、精神性の高さを神々から認められた証やのに、
自分と戦わずに、今世の使命が果たせますか！？

一番いい選択肢、こんなの聞く前から分かっているでしょう。
そんなのに税金を使うくらいなら、
「岩手・宮城地区の震災がれきは、全て集めて山積み保管し、津波記念公園として整備を！」被災地である「守る会・いわて」に資金を援助しなさい。

ゼロシナリオが通らないなら、あなたがたは頭が悪いと自分で公表するようなものです。
勉強できる頭はあっても、自然と共に生きる為の知識は、あなたがたの誰一人も持っていないと。

最後に。いつまでも、税金の上であぐらかいておられると思うな！
世界は急激な変化の中にあるのだから。

36045 個人 無職 ７０代 女性 必要電力を原発に依存するなら、必然的に使用済み
核燃料棒とか放射線を含む排液とかの確実な処理の
方策が必須不可欠です。１基でも稼動させるならその
条件がクリアされることが先決です。それまでは０％
が当然。

ＧＤＰとか経済状況とかを気にせざるを得ないことや、使用可能な電力の制限が死活問題である中小企業の工場、あるいは病院、その他安定した電力供給なしには成り立たないところがあるの
は、痛いほどわかります。しかし、現在のこの状況は、原発による電力の比率の増大に何の警戒心もなく無条件で依存してきた結果です。廃炉までの道のりがどれほど遠く、どれほどコストがか
かっても、日本国民は覚悟を決めねばなりません。麻薬患者が禁断症状を怖れて麻薬を続けるのと、原発稼動の続行はまったく同じです。原発０％は当然ですが、現実にはいかに実効的にソ
フトランディングするかが課題でしょう。
　ヨーロッパ（スイス、フランス、ドイツ、フィンランドなど）の原発政策と日本のそれとを比較すると、ヨーロッパのほうが基本的に即物的に合理的であり、全国津々浦々の地質調査とか、安全対
策を多面的に根底から徹底して実行しているのに対し、日本は情緒的というか、原発立地の地元の意向への配慮が最優先されているように見えます。いわば、相手のご機嫌取りに資金をバラ
撒き、根底となる安全対策にはお金も時間も頭もほとんど使っていない。見せ掛けだけ、一応それらをクリアしたかのように整えているだけだったことが、今回の福島のことで日本国民のみなら
ず世界中に丸見えになったのではありませんか？
　日本という国は利権の論理にひきずられるばかりで、あたりまえの道理についての論理には極端に弱い。これは経済発展には多少プラスであったかもしれませんが、この路線で突っ走ること
は危険でもあり、必ず頭打ちになります。
　進化や向上は発展や増大を良しとする拡張・巨大化の路線の中だけにあるのではありません。少子化対策も奇妙なことで、戦後爆発的に膨れ上がった人口がすこし沈静化して元に戻りつつ
あるだけです。日本の国土に対して理想的な人口はせいぜい江戸時代の数千万人ではないでしょうか。少子化対策にやっきにならざるを得ないのは、国民を生活者として見るのでなく納税者と
して勘定するからでしょう。人口が増えれば需要エネルギーも増加するのは当然で、増えた人間が高齢になれば、さらにそれ以上に多い若い層を必要とします。これは発展の追求同様に、どこ
まで行ってもキリのない無窮運動です。何らかのきっかけでクラッシュするまで。どうか、これまでの路線の抜本的見直しをお願い致します。

36046 個人 無職 ６０代 男性 直ちに原子炉再稼働をやめていただきたい ?直ちに原子炉再稼働をやめ、すべての原子力エネルギー依存からの脱却をはじめてください。

　原子力エネルギーは自然破壊と人類破壊のエネルギーであり、子々孫々、未来永劫人類を苦しめ続けるものだからです。広島長崎福島を経験した日本だからこそ原子力依存から脱却する英
知と道筋を今こそ世界に示す責務があると思うからです。



36047 個人 その他 ６０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36048 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36049 個人 無職 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

原発を強引に推進するという事は、とても無責任で傲慢な企業や研究者などの利益優先で地球環境や生命というものを無視した好意だと思います。日本国民が望んでいるのは平和で安心して
生活が出来る健全な自然環境です。ほとんどの人間の寿命が百年も生きられないのに、何故、数十万年も管理しなければならない核廃棄物が安全だと言えるのでしょうか？とても無責任な行
為だと思います。

36050 個人 自営業 ６０代 男性 命が一番大切です。かけがえのない未来のために、
だから「ゼロシナリオ」です。

原子力発電所で作られる廃棄物の放射能は、無毒化できません。放射能廃棄物を管理する技術も、場所もありません。だから「ゼロシナリオ」です。一刻も早く、未来に核のゴミを押し付けること
を止めて「ゼロシナリオ」を実現してください。

36051 個人 無職 ６０代 女性 ゼロシナリオの選択を主張する。

原発ゼロ社会のビジョンとしては、
１．電力供給事業体の地域分散化・市民社会管理化
２．発電施設の分散化・電力の地産地消化
を提案する。

ゼロシナリオの選択を主張する。

そもそも原子力発電は、地球環境にとって温室効果ガスよりも遥かに深刻な放射性物質を排出する。しかも、ひとたび事故を起こしたら、経済的損失は計り知れない。「３つのシナリオ」はいず
れも温室効果ガスの問題と経済的な問題を勘案して策定されているが、地球環境と経済の観点でエネルギー問題を考える時、原発はデフォルトで除外されるべき発電方法なのである。

原発ゼロ社会のビジョンとしては、
１．電力供給事業体の地域分散化・市民社会管理化
２．発電施設の分散化・電力の地産地消化
を提案する。

電力供給事業体は、自治体規模の小さな区域だけを担当。その経営は一般市民の中から公選された理事会が担当する。この施策により、電力事業を政治からも財界からも切り離す事が出来
る。私達は原発ゼロでも社会が維持できる事を、5月から7月までの経験で立証したが、それでも日本社会に原発が必要とされるのは、ひとえに原発が生み出す利権の旨味があるからだ。その
利権を無しにしてしまえば、おのずから原発の必要性もゼロになる。

電力供給は、小規模に分散された電力供給事業体がそれぞれに発電施設を設け、営業区域内の需要をカバーできる分だけの供給を行う。需要家数が限定されれば需要量の想定がしやすくな
り、大きな供給余力を取る必要が無くなるから、必要以上の大規模発電施設を設ける無駄もなくなる。当然、原発は不要になる。

発電の方法は、各地域の実情に合わせたものとする。当面は化石燃料を用いた発電施設が主になるだろうが、小さな発電施設を数多く分散設置していくならば、様々な自然エネルギーの導入
もしやすくなる。太陽光や風力、地熱といった発電方法の他、農業とリンクして、家畜の糞尿から得るメタンガスや、農産物を発酵させて得るアルコールを燃料電池に送る等の方法も有望と思わ
れる。今からこうした施策を推進していくならば、2030年にはかなりの比率を自然エネルギーで占める事が可能だろう。

さらに今まで原発に費やしてきた多額の国費を、企業の自家発電や各家庭の太陽光発電の推進等に振り向ける事によって、発電と電力消費の接近化、さらには一体化を実現。送電ロスを極
限まで低減する事によって、新たな発電施設を作るのに匹敵する効果を生み出していく。

このように、利権を排し、大規模電力会社の様々な無駄を排し、日本中を「電気のふるさと」にしていく政策で、原発は今すぐにでもゼロに出来るものと確信する。

電力は、産業用も民生用も、あくまで「人々の幸せを照らす」為のエネルギーである。命を犠牲にする原発の電力は、わが国の求めるべきエネルギーとは言えない事も付言しておく。

36052 個人 家事専
業

５０代 女性 「原発依存度0％」の意見を支持します。国家としての
安定・発展を考えればこそ、日本は原子力エネルギー
依存度を即座にゼロ％にし、原子力にかかる膨大な
費用を省エネ・再生可能エネの開発にあてるべきで
す。

 「原発依存度0％」の意見を支持します。東電の福島第一原発事故が起こり、東日本の広い範囲が未曾有の放射能汚染被害を受けました。現在も事故収集のめどは立っておらず、大気・海洋・
土壌・地下への汚染が続いています。これは人類始まって以来の事です。地震大国であり小さな島国である日本が、原発を持つ事は不可能である事が、甚大な被害により明らかになりました。
    日本の技術・経済力の発展は、その担い手である国民、とりわけ子供たちの健康と安全を確保しなければ叶えられようもありません。
    この状況を踏まえ、日本は原子力エネルギー依存度を即座にゼロ％にし、その膨大な費用を省エネ・再生可能エネの開発にあて、原子力に依らない新しいシステムの実用化に全力で取り
組むべきです。

36053 個人 無職 ７０代 男性 ゼロシナリオの選択を主張する。

原発ゼロ社会のビジョンとしては、
１．電力供給事業体の地域分散化・市民社会管理化
２．発電施設の分散化・電力の地産地消化
を提案する。

ゼロシナリオの選択を主張する。

そもそも原子力発電は、地球環境にとって温室効果ガスよりも遥かに深刻な放射性物質を排出する。しかも、ひとたび事故を起こしたら、経済的損失は計り知れない。「３つのシナリオ」はいず
れも温室効果ガスの問題と経済的な問題を勘案して策定されているが、地球環境と経済の観点でエネルギー問題を考える時、原発はデフォルトで除外されるべき発電方法なのである。

原発ゼロ社会のビジョンとしては、
１．電力供給事業体の地域分散化・市民社会管理化
２．発電施設の分散化・電力の地産地消化
を提案する。

電力供給事業体は、自治体規模の小さな区域だけを担当。その経営は一般市民の中から公選された理事会が担当する。この施策により、電力事業を政治からも財界からも切り離す事が出来
る。私達は原発ゼロでも社会が維持できる事を、5月から7月までの経験で立証したが、それでも日本社会に原発が必要とされるのは、ひとえに原発が生み出す利権の旨味があるからだ。その
利権を無しにしてしまえば、おのずから原発の必要性もゼロになる。

電力供給は、小規模に分散された電力供給事業体がそれぞれに発電施設を設け、営業区域内の需要をカバーできる分だけの供給を行う。需要家数が限定されれば需要量の想定がしやすくな
り、大きな供給余力を取る必要が無くなるから、必要以上の大規模発電施設を設ける無駄もなくなる。当然、原発は不要になる。

発電の方法は、各地域の実情に合わせたものとする。当面は化石燃料を用いた発電施設が主になるだろうが、小さな発電施設を数多く分散設置していくならば、様々な自然エネルギーの導入
もしやすくなる。太陽光や風力、地熱といった発電方法の他、農業とリンクして、家畜の糞尿から得るメタンガスや、農産物を発酵させて得るアルコールを燃料電池に送る等の方法も有望と思わ
れる。今からこうした施策を推進していくならば、2030年にはかなりの比率を自然エネルギーで占める事が可能だろう。

さらに今まで原発に費やしてきた多額の国費を、企業の自家発電や各家庭の太陽光発電の推進等に振り向ける事によって、発電と電力消費の接近化、さらには一体化を実現。送電ロスを極
限まで低減する事によって、新たな発電施設を作るのに匹敵する効果を生み出していく。

このように、利権を排し、大規模電力会社の様々な無駄を排し、日本中を「電気のふるさと」にしていく政策で、原発は今すぐにでもゼロに出来るものと確信する。

電力は、産業用も民生用も、あくまで「人々の幸せを照らす」為のエネルギーである。命を犠牲にする原発の電力は、わが国の求めるべきエネルギーとは言えない事も付言しておく。

36054 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36055 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 代替できないアイソトープ製造や研究などの用途をの
ぞき、処分できない大量の核廃棄物を発生する動力
用の原子炉はあきらめるべきです。

医療用アイソトープや食品照射用線源、検査用線源など、不可欠の放射性同位体を産生するために小規模な原子炉は必要です。また、科学研究のための中性子源や教育用としても小規模な
原子炉は保持されるべきですが、単なる熱源として、大規模な炉を継続的に運転するのはナンセンスです。放射性廃棄物処理を計算に入れないごまかしのコスト計算でこれまで推進してきたこ
とを反省し、動力炉は現在チャージされている核燃料を燃やし終わった時点で、新たに核燃料を補充することなく廃炉にすべきです。

36056 個人 自営業 ４０代 男性 即時原発ゼロ 地震大国日本に原発があること危険過ぎる。事故が起こらないわけが無い。福島原発事故がその証拠である。この先も、別の原発が爆発する可能性は、子どもでも十分に想像できる。福島原
発事故はまだ収束していない。燃料棒むき出し、使用済み核燃料を冷却するためのプールも、いつくずれ落ちるか分からない。今よりももっと壊滅的な事故になる可能性があることを、国民は
知っている。地球規模の大気汚染や海洋汚染。世界に対して謝罪もなく、責任もとらない政府。世界の恥である。福島県人や放射能汚染のひどい地域に住む人たちの悲痛な叫びを政府はきこ
うとしない。原発事故の影響で被害を受けている人たちの保証も十分ではない。外部被ばくと内部被ばく、福島始め、日本中の国民が被ばくし続けている。この先、被ばくによる健康被害が増え
るでしょう。自国民を守れなければ、その国は滅びる。このままでは日本は滅びるでしょう。

原発がなくても電力は足りているということを、国民は知っている。そんな中での大飯原発再稼働は、国民の総意ではない。管理できない使用済み核燃料を将来に残してはいけない。

たかが電気のために、日本国民のいのちを犠牲にする政策には賛同しかねます。即時原発ゼロを求め、自然エネルギーにシフトすることを求めます。

36057 個人 無職 ７０代 男性 0オプションに賛成。 あらゆる生物を世代を超えて損なう放射性物質を生み続ける原発は少しでも早く廃止するべきです。エネルギー浪費をこそ根本的に見直すべきです。

36058 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロへ。
自然エネルギー、再生可能エネルギーの会社、活動
へもっと補助金を。
国民が自主的に選択できるような自然エネルギー政
策を。

人間が生きているなかで原発は管理できない。
そういうものは将来の子供たちの為にも作ってはいけない。

36059 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36060 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発0を15年で実現する。再稼働反対。代替エネル
ギー開発と、その商品を新しい産業として日本を発展
させる。9条のように、原発を持たない国として憲法の
制定を目指し世界のリーダーに。

原発ムラの方々がそっくりそのまま代替エネルギー開発に回ればなんの問題もない。開発に時間がかかるとか、コストが、とか、国民をまやかすことはもうできない。バカで無知な一般国民はも
ういない。全国が原発を手放し代替エネルギーに移行すれば、電気代が高くなることはありえない。移行までのしはらくの高騰をさも永久的だと思わせるムラの方々こそ智恵が足りないのか、国
民を見くびっているのか。先々を見越してこそ国を動かせるに足るというもの。一方で消費税を上げるといい、一方で電気代が高くなると脅す矛盾になぜ気づかないのか。電力事業送電事業の
完全自由化せよ。どうなるかは現在の電話会社を見ればわかる。競争が高い技術力を産み発展させるのだ。

36061 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36062 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

《経済復興には国民の「未来への希望」が必要
だ！！》

政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。地震の多
い日本では原発はメリットよりデメリットの方が大きすぎる採算が合わないエネルギー源だ。地殻の活動期に入った今、これ以上危険を冒すことは日本の滅亡に繋がる。



36063 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束す るものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネル ギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる 再生可能エネルギーの生産を加速させる 発送電分離に
よって崩壊したエネルギー部門を再生する 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

原発は古い発電方法です、最新の技術でいくらでも良い物が安く作れます。原発を収入源にするという法律を今すぐ廃案しましょう。
国民を被爆させるような被爆国は地球人の恥です、それに気付いてください。

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー 計画を提案することを望んでいます。

36064 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 政府は脱原発を宣言し、原発即時０対応を推進すべ
き

(1)福島原発事故の原因が不明、対策がされていない。
(2)福島原発事故直後の政府、東電対応が不誠実でデタラメだ。
(3)福島原発事故後の被害者救済がいい加減だ。
(4)原発の放射性廃棄物の処理が現時点でできない。周辺に置くな、危険だ。
(5)現状の政府、電力会社に原発の対応、管理は無理、危険だ。
(6)政府は、経済界、官僚ではなく国民の声を聴け、決める前に選挙が必要だ。

36065 個人 自営業 ４０代 男性 「原発０％」を支持する。事故原因の完全な解明がな
されていない以上新たな事故が起きないと言う保証は
まったくない。原発自体と組織や人の中に更なる「想
定外」の大きな問題がまだあるとしか思えない。

国会事故調の概要を拝読させて頂いた。事故当初、「想定外」と言う事が言われていた。が、それも事実ではなく「電力会社」の利益に都合の良い事実だけを「想定」して、コストのかかる事実に
基づいた改修、補強などの対策は先送りされたり、無視されていた事がはっきりと証明された。この体質は今更驚くべき事ではないが、「神の力」と言われた原子力すらも同じ様な利益最優先の
行動基準で動かされていた事には脅かされるし、それに気づかずに居た自分も、民主主義国家である日本国民として恥ずかしい。
次世代を担う、若者、子供達になんと言って詫びて、どう償いをすればいいのかこの一年と数か月づっと考えてきたが、少なくとも事故の原因の完全究明と事故原因（物、人、機構）の完全駆除
を行う事を大人の責任として行わなければ、人に非ずと言わなければならないと思う。
思えば、第二次大戦を無条件降伏と言う結末で向かえた事の原因究明もなされていないように感じる。されているのかも知れないが、一般には知られていないように感じる。あるいは、自分の
不勉強かもしれないが、そう思う人は多いのではないだろうか。
「経済大国」を目指して日本中が突っ走った高度経済期、その後の「JAPAN　AS　No1」に象徴される日本の成長実績を皆が喜んだのも事実だと思う。
あえて、言わせてもらえれば、「経済だけ大国」だったのではいだろうか、自国の能力（人、資源、環境）をしっかり見極めて、背伸びせずにいればバブルの崩壊も、そして経済＝利益が最優先さ
れ、都合の悪い事実に目をつむるような事はなかったのでは無いかと思う。
今こそ、「日本人はこうだから」と言う固定観念を捨てて対応しなくてはグローバルな社会に取り残されてしまうと思う。
原因究明が更にできないのであれば、どんな理由であれ、かりに経済が立ち行かなくなっても２０３０年での原発０％は次世代担う世代と日本以外地球で暮らす人達への「責任」だと思うし、そ
れに伴う弊害は「贖罪」だと思う。
更なる解明と安全性の確保、そして使用済核燃料のストック場所等の全てがはっきりした時に再度、「今後の原子力について」を問えばいいのではないだろうかと思う。

36066 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36067 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオでも不十分です。人間が自然とともに生
きているのではなく、自然に生かしてもらっていること
を忘れてはいけません。

このたびの原発事故で多くのことを考えさせられた方は世界中に沢山いると思います。きっと多くの方が、「原発は恐ろしい、自然の脅威には人間は無力だ」と思ったに違いありません。
そもそも、放射性廃棄物の処理が決まらないまま原発がこの小さな日本に沢山作られてることも始めて知り、本当に恐ろしいです。

今からでも遅くありません、原発を無くして自然のエネルギー利用を推進し、さらに温暖化を防止し（原発が温暖化防止に役立つなんて大変な誤解です）、これから先、長く続く人間と地球の未来
に明かりをともしてください。

福島の事故を受けてドイツが真っ先に脱原発を表明したのに（確かにフランスから融通などの背景はあるようですが）、日本は何をしているのでしょうか。
原発にかけてきたお金はもったいないです。原発の開発をしてきた人たちには申し訳ないです。でも、原発に変わる発電方法の開発や研究によりまたお金や技術に大きな流れができるでしょ
う。原発を無くして生活が、経済が立ち行かないといいますが、福島の人はすでにその状態なのです。原発のせいなのです。原発がなくなるなら我慢くらい喜んでします。

経済は過去の背景を見ていても時代や事象に即した動きしかしない上、不都合が生じれば政府が介入したりするいわゆる人間が操っているものです。
自然はその逆です。私たちの力で操ることはできないからこそその付き合い方を真剣に考えなければいけません。

原爆、原発事故を経験した日本だからこそできる地球と人間のためのエネルギー開発があると信じています。今はいつまでも原発にしがみつく政府に対して日本人として恥ずかしい気持ちです
が、いつか胸を張って「私は日本人だ」といえる日が来ると信じています。

36068 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)ゼロシナリオを望みます。 再稼働は止めて下さい。
省エネをさらに強化すれば、経済的負担は重くなりません。
自然エネルギーを推進して下さい。

36069 個人 無職 ６０代 男性 原発立地自治体への交付金・補助金を直ちに全廃
し、再審議する。また、支払われている交付金・補助
金を会計検査院の検査対象とすること。

1）支払った電気料金や税金が特定の自治体を優遇するために使わることは消費者、納付者の審議を経ておらず、「騙し取り」である。
交付金の使い方は国会だけでなく、原発立地自治体をもつ県議会、市民団体、住民との話し合いと採択を経てのち、周辺自治体の審議と採択、および全国消費者と納付者の採択の手続きを
行った後、はじめてその額や期間、使い道を特定して、交付されるべきである。
原発立地を前提にした現行体系は消費者、市民、県民、国民不在の、電力会社・原発推進の政府・財界・官界の一方的な政策である。

2）支払われている交付金・補助金は一私企業としての電力会社や地元自治体のの裁量などに委ねるべきではなく、その公的な性格からみて、会計検査院の毎年の検査の対象とするべきであ
る。
また当然のこととして、当該の地元自治体の予算・決算等も検査の対象に含まれなければならない
。数百メートルおきに体育館や公民館が林立する自治体もある。過疎地帯であるところにそのような施設がなぜ必要なのか。無駄が公然と行われている。その実態を政府はまず公表するべき
である。

36070 個人 その他 ６０代 女性 原発は一刻も早く全てを廃炉にすべき。 この地震の多発地帯の日本にとって、原発は危険なものである。今の安全基準では次の事故を防ぐ保証は何もない。電力が足りないと言うが、原発が殆ど稼働していない現状で、普通に暮ら
していくことが出来ている。
原発を動かしたいのは、稼働させないと莫大な不良資産に原発を抱えるでんりょく会社と、
融資している銀行など。
もう一度事故があこれば甚大な被害で国も経済も破たんしかねない。
何よりも放射線の被害は、全生命体に及び、とくに子供に与える影響が大きい。
それを知った今、私は直ちに廃炉を求めます。

36071 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36072 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 政府はただちに大飯原発を停止してください。今後ど
の原発も再稼働するな。原発依存はただちに０パーセ
ントです。いますぐ０パーセントです。国民の意見を無
視して利権にはしるな。

政府はただちに大飯原発を停止してください。今後どの原発も再稼働するな。原発依存はただちに０パーセントです。いますぐ０パーセントです。国民の意見を無視して利権にはしるな。これだ
けの危険をもたらしまた被ばく労働をともなう原発はいらない。電気はたりている。たりなければ国民や企業にもっと節電をよびかけよ。国民はいくらでも協力する。

36073 個人 無職 ７０代 男性 すべての原発廃止決定を行うよう求めます。 原発の「安全対策」などは不可能です。どんな微妙な不具合も大事故につながる可能性を含んでいます。

事故の結果の惨事は誰の目にも明かです。広範囲かつ深刻です。
放射能の特性がそれらをもたらします。

日本だけでなく、世界中に被害をもたらします。その責任を取りうるとは到底考えられません。

36074 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー・環境会議提示シナリオのうち「ゼロシナリ
オ」を支持する

　十万の人々の故郷を奪い、かつ多くの人に長く続く健康不安をもたらしている福島第一原発事故は原子力発電が看過できない危険性を有することを誰の目にも明らかにした。また複数の事
故調査委員会報告が示すように、こうした危険性が国策として進められてきた我が国の原子力発電に関し生じた社会的システムの根深いひずみに起因することも明らかである。
　原子力ムラとも揶揄されるこの歪んだシステムの下では、事故リスクの評価もまったく当てにできず、また過酷事故への備えもまったく不十分なままに置かれるだろう。核燃料サイクルもまた破
綻していることが明らかであるのに、この歪のもとで止められずにいる。もはや根本にメスが入れられない限り原子力発電や核燃料サイクルへの信頼を回復することは不可能である。
　実質的にどこで起きてもおかしくない日本内陸および周辺海域での地殻内地震の今後予測される頻度、および今後起こるであろうプレート境界型の巨大地震や余震の頻度を真摯に考えるな
ら、原子力発電所は数十年のオーダーで再び地震による大きな被害を受けるだろう。それでなくても次に過酷事故が起きればこの国への内外の信頼は地に落ちる。それだけは確率以前に最
優先で避けねばならない。
　各シナリオとも25-35%という再生可能エネルギーの大きな発展が前提されており、何れにしても我が国はこうした技術へと強力にシフトしなければならない。またIPCC4次報告は今世紀末1mに
満たない海面上昇を予測しているに過ぎない。化石燃料依存度の減少は原子力発電のもたらすデメリットに比べて優先度は低い。
　こうしたことにもかかわらず、2030年においても原子力発電を温存しようとすることは、歪んだシステムを維持しようとする惰性以外の意味を持ち得ないと考える。以上より、遅くとも2030年まで
のできるだけ早期の原子力発電からの撤退を支持する。

36075 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発ゼロシナリオを支持 ただし、直ちに原子炉再稼働をやめる
プルサーマルも停止
再生可能エネルギーその他の原発以外の発電生産を加速させる
発送電分離を早急に

36076 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 現在提示されている原発等の２０３０年度選択肢案に
ついて、ただただ反対する団体の目を分散させる為の
手段と見えてなりません。現状の流れからだけ結論を
出すならば、０％としかいえないのではないでしょうか

私は原発自体は唯一の核兵器の被爆国として、また国を守る抑止力として技術的に日本が保有すべき技術であり、今現状の発電供給のバランスを考えるとすぐに廃止・停止が困難であること
も理解しているつもりでは有ります。
0か15か20-25％という今回の３択も初めて見たときは国民に問う物だと大変有意義かとも考えました。しかし何点かの問題をおいてこの議論が出来ないこともこの３択と一緒に国民に提示すべ
きではないかと考えるようにもなりました。その一つが最終処分場が確定できていない現状のことです。福島の事だけでは無く現在日本には中間処分までしか確保できておらず最終処分の方
法が(場所的な案さえも現在)無い事をどれだけの国民が知っているのでしょう。福島の事故以来海外で受入れをしてくれる国や施設は有り得ないという事は、確定的です。福島の廃棄物に関し
ては受け入れる他府県など沖縄のアメリカ軍の他見への移動よりもありえません。福島第一の敷地内に最終処分場を建設し解決するしかないのではないでしょうか。(そこには福島の原発で従
事していた雇用の異動も出来、地域が生返る起爆剤に出来ると思います。)この問題をクリアしない限り私は選択肢には意味が無く０％以外の結論は無意味と考えます。事故が起ころうが起こ
るまいが、すでに原発がある日本には避けて通れない問題です。
この問題の解決を見据えながらの個人的な意見は2030年という期間を2020年とした上で20％程度、解決がなされた上で2030年15％と考えます。

36077 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望



36079 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 (1)ゼロシナリオを希望。 地震大国日本に原子力発電はふさわしくありません。
原子力発電所はひとたび事故を起こせば、国土を失い、多くの避難民を出し、日本の産業に壊滅的影響を与えます。子どもの将来にわたる健康被害も心配しなくてはなりません。
　核のゴミ、つまり核燃料廃棄物の保管や処理に莫大な時間と費用を要し、次世代の子どもたちに多大な不良債権を残すことになります。また、原発における労働には、被ばくの危険が常に付
きまとっていることもわかりました。
　電力不足も見当違いであることがわかりました。火力発電の施設利用稼働率を高めることによって、電力は十分賄われます。
　未来の子どもたちにこれ以上の負の遺産を残してまで、原発で作った電気を使いたくはありません。以上の理由より、すべての原発を速やかに廃炉にすることを強く希望します。

36080 個人 自営業 ６０代 男性 ウランの採掘労働者や原発メンテナンス要員の被ばく
問題、使用済み核燃料の廃棄問題を考慮すれば、た
とえ地震・津波がなくても原発は直ちに中止し廃炉に
するべきです。

日本全土が活断層の上にある、と言える地理的環境にあるのに、原発設置は適当ではない。
原発が経済的にも不利な発電方法であるというのは、今回の福島の事故で明らか。安全性を高めようとすればする程建設コストがどんどん上がる、という矛盾がある。
ウランの採掘労働者や原発メンテナンス要員の被ばく問題、使用済み核燃料の廃棄問題を考慮すれば、たとえ地震・津波がなくても原発は直ちに中止し廃炉にするべきです。

36081 個人 その他 ５０代 女性
エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではない。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

福島の惨事で、土、海、空気は汚染され、スロー農業などを前進的に進めて来た農家の方達の全人生を根こそぎ無に帰してしまうものです。広島、長崎の犠牲、そして福島の地球規模の加害
者にもなってしまった惨事を経験として持つ日本は、新しい未来を世界に模範的に示して行くことができます。
しかしながら新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに
終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36082 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 制御不能な技術を使い続けることが良いことだとは思
えないため、
「今すぐ０」という選択肢を追加し、実現性を議論して
いただきたい。

【「今すぐ０」で進めていただきたい】
　「2030年までに０」だと、「再稼働を普通に認める」とも読める。
　「今すぐ０」から議論を始める選択肢がないのであれば、
　そのような選択肢を追加していただきたい。

　現在の技術では、核汚染物質を本質的に無害化できないので、
　制御できなかった場合に地球全体の環境に影響をおよぼす。
　制御可能な技術が確立するまで、商業利用は禁止にしていただきたい。

　電力不足は、原発の再稼働以外に回避する方法はないのか？
　　原発稼働０は一度達成しているが、
　　その時の実績はどのように評価されているのか？
　　原発がないと本当に社会活動が維持できないのか？

　　化石燃料への依存度を高めて維持できているのであれば、
　　段階的に化石燃料→回生可能エネルギーに変えていくことを
　　基本政策としていただきたい。

　再稼働しなかった場合に起こる不具合はなにか？
　　「電力が足りないから」という名目で稼働させている大飯原発について、
　　「本当に足りなくなっていたのか？」を追加検証・広報していただきたい。
　　「電力が足りない」だけではなく、
　　どの程度の不足がどのような事態を招くのか、
　　ちゃんと説明されていないと思います。

36083 個人 無職 ５０代 女性 危険な核のゴミの処理方法が確定されず、危険と隣り
合わせの原子力エネルギーへの依存を即終了させ、
原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36084 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36085 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオを提案します。
(1)原発事故が起きたら、人間がコントロールできな
い。
(2)廃炉に数十年かかる。汚染地域は崩壊する可能性
大。
(3)放射能被ばくの影響がいまだに不明。

私の故郷は福島県浪江町幾世橋です。
両親は12年前になくなっていますが、長男という立場から、お彼岸・お盆の墓参りや庭・畑の草刈り、親戚・友人への挨拶など３カ月程度間隔で妻と帰省してました。

36086 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 ・当地は被災地ですが、放射性物質の回収がまったくといっていいほど回収されていません。また、周囲には仮設住宅があり、いまだに避難を余儀なくされている人がたくさんいます。
・原発が今回のように大きく長期的な被害を出すことが、実証されました。仮に今回のように40年ごとに原発事故が起こるとすると、やはり日本列島は住む場所がなくなるのではないでしょうか。
・原発はウランが安定供給されると聞くことが多いようですが、供給国は限られており、これらの国が戦略物資と位置付ければ、石油と同じように戦略物資となる可能性があります。
・化石燃料と比較され枯渇年数を問題にするのを耳にしますが、ウランは枯渇年数が決して多いとは言えません。
・二酸化炭素による地球温暖化が問題となっているようですが、これは政府が技術革新を促すことにより、排出量を削減したり、化学変化により分解したりして、減量することが期待できます。
・原発により生み出される放射性物質は、この40年間日本の技術をもってしても、どうにもならない代物であります。安全という観点からは二酸化炭素と放射性物質を同列で比較することは間違
いです。
・電力会社や原発関連の方々に原発がなくなることを懸念する意見が多いように思いますが、雇用を維持することで懸念は払しょくできるのではないでしょうか。具体的には廃炉作業に従事す
る、新エネルギー産業に従事するなどが考えられます。
・新エネルギーを積極的に推進することにより、原発関係者だけでなく、日本全体に新たな雇用が生まれると思います。

36087 個人 自営業 ５０代 男性 全ての原子力発電所の速やかな廃炉を望む。 福島第１発電所の事故は、明らかに地震が引き起こしたもので、人災などとはとうてい言えないと考えている。つまり、地球プレートが複雑に干渉する日本列島周辺で、一旦事故が起きてしまう
と全くコントロールが出来ないプラントの存続など考えられず、仮に重大な事故が起こらないとしても、使用済み燃料の処分が技術的に出来ない以上、これ以上の放射性廃棄物を生成する事は
許されない。

電源三法交付金などをばらまきを停止し、その金を新エネルギーや再生日のエネルギーなど、持続可能エネルギーの研究開発に振り向け、また、民間や地方自治体による小規模発電建設の
規制緩和と共に、設置基準の緩和と設置補助金などに充当するべきと考える。

36088 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる事を
望みます。

原子力発電は即刻やめるべきである。
　・現在東京電力管内では、原子力発電所は、稼働していません。連日猛暑と言われているにも関わらず、電力に余裕があります。これは、原子力発電を即刻やめても日本の電力に余裕があ
る事の証明です。
　・放射性降下物による放射線と子どもの白血病などの疾病の関係を調査したアメリカのアーネストスターングラス博士によると、大気中核実験による放射性物質で子どもの白血病などの癌の
発生率が明確に上昇する事がアメリカ議会で発表され、これが米ソ核実験停止条約締結の一因となりました。同博士によると核実験停止後全体として発がん率は低下したものの、原子力発電
所のある州では、子どもの発がん率やいくつかの疾病が、低下していない事が人口動態統計を元にした研究から示されています。さらに、アメリカ科学アカデミーの公式の発表でも、放射線の
健康への影響について閾値はないとされています。国民の命や健康を守るために原子力発電はやめるべきです。

発送電分離と各家庭が自由に電気会社を選べるようにする。
　・自然エネルギーの買い取りだけでは不十分であり、発送電を分離し、個人宅の契約も事業所のように自由化する事で市場が広がり、新規参入の企業による経済効果や雇用も期待できる。さ
らに、「レンズ風車」「オーランチオキトリウム等の石油と同じ成分をつくる藻」「コギングトルクを最小限に抑えて８％高効率の発電機」などの新技術があります。日本の経済のためにも新たな分
野の開拓が必要と考えます。

以下の構成で述べる。

目次
I.意見
II.理由
1.まえがき
2.原発事故は甚大な被害を広範囲かつ長時間にわたるから
3. 事故発生の確率は500運転年と高いから
4.神話化と情報非公開で日本に必須な原発技術開発は進まないから
5.従来技術と 新技術で代替は可能であるから

I.意見
　「エネルギー・環境に関する選択肢」として「ゼロシナリオ」を採用すべきである。

II.理由
1.まえがき
本論の理解を容易にする為、略歴を書く。戦後に生まれ工学部を卒業し、合繊メーカーに就職、研究者、研究管理者、さらに該社と米国企業のJVに出向、研究管理者、技術担当役員をした。欧
米等に研究企画管理等で多数回出張した。発明をし、国内外に多くの特許も取った。それらは現在も使用されている。何時も本質的なニーズや問題点を見出し、その達成に努力してきた。JV退
任後、大学院経済学研究科に入学、この3月に終了した。研究課題は「サッチャー政権下のイギリスの産業政策」で、英米の急激な回復の原因を探すこと。
放射線には大学時代から関係があった。大学の恩師はX線の研究を日本で最初に行った一人であった。当時、その怖さは知られていなかった。被ばくした右手の指に癌が発症し、その指を
次々に切断していた。私も研究ではX線も使った。その怖さに関して注意を受けた。それでも、身近には感じなかった。講義は時に左手も使い行われた。癌で逝去された。昔の上司は父親が広
島で原爆に会い、直後に親を探しに出かけた。その後、大学を卒業し、博士課程を終了後、当社に入社し、業績を残し学会等でも表彰された。しかし若くして癌で逝去した。葬式には家の整理も
含め参加した。この元上司は原爆の間接被爆を心配していた。こうした経験も踏まえ、意見を述べる。

2.原発事故は甚大な被害を広範囲に、長時間に渡りもたらすから
　既に公知に付き紙幅の関係で省略する。

3.事故発生の確率は500運転年と高いから
本論は netから情報を入手可能なので省略する。

4.安全神話化と情報非公開で日本に必須の原発技術開発は進まないから
私は、日本で原発をゼロを目指す根本理由はここにある。原発に関わる技術は、ウランの採鉱から、その濃縮、燃料棒の作成、反応の制御、廃棄物の管理も含めると、特に廃棄物の管理は、
気の遠くなるような課題からなる。私のような民間の研究者にとっては、冷静に考えれば、放射性廃物の長期に渡る保管は重い。万年単位の管理が必要になる。こうした現代の科学と余りにか
け離れた原発の技術が安全神話の開始点であろう。日本は世界的な地震国であるにも関わらず、過去の地震史を無視したり、またスリーマイル事故の教訓であるベントの必要性を無視したり
と、限りない無視により、安全神話を構築してきた。その結果の福島の事故である。それでも本当の怖さを科学者は知っていたから原発は僻地に置いた。つまり、研究者・技術者は己の心を売
るのに耐えかねて安全神話に逃れ、最後の砦として僻地立地を選んだ。しかし、福島では被害範囲は安全神話を越えて拡大した。最後の砦の僻地立地も機能しなかった。完全に神話は崩壊し
た。また、柏崎原発事故に関しては、IAEAからの調査団の受け入れを当初は断る等、情報の開示による潜在的な問題の発掘、また顕在化した問題の解決を怠った。
　福島の事故について東電は情報を公開していない。非公開だけでなく情報を誤魔化していることも多く見られる。福島の事故原因を津波に限定したことは詐欺的行為であり、国会事故調から
もその問題点を指摘されている。
　話は大幅に飛ぶが、日本は大きな失敗をすると総て闇の中に葬る傾向がある。代表的な例はノモンハン事件であり、ミドウェー海戦である。こうした大敗の時、日本は責任者の名誉からか闇
に葬ってきた。それが今回の東電でも平然と行われている。TVの非公開もその一例、現場への記者の立ち入り制限もそうである。
　福島は残念ではあるが、近代科学の失敗の遺産であると私は思っている。福島事故を公開し、それを活用すれば、原発に留まらず巨大科学技術に極めて大きな効果をもたらす。しかし、それ
を拒絶している。日本はかって公害国であった。それが曲がりなりにも克服されつつあることは公害に真剣に立ち向かったからである。公害が神話にならなかったのは被害者がいたこととそれ
を直視する者がいたこと、また研究者が公害は制御可能であると考えたからであろう。
原発に関しては、地震や災害リッチな日本で制御することは出来るとは科学者が考えていないから神話や誤魔化して安全神話を構築したのだ。太平洋戦争における竹やり戦法と同じである。
欧米人とは仕事で多くの議論をした。彼らはMITなど著名な大学のPHDが主体であった。彼らは実態を見ようとする。今回の東電のような態度は取らなかった。米国でも当初、ベントは無かっ
た。スリーマイル事故後、彼らはその危険さも含め判断し設置を進めた。日本は米国からの提案を安全神話から拒絶した。やっと設置した原発もあるが未だ無い物もある。この事態を直視しな
い日本の態度を改めるのは容易ではない。これが出来ない原発をエネルギー源とすることは無理である。

5.従来技術と新技術で原発代替は可能であると考える理由
冷厳な現実として本年の関西電力の使用量は関電の心配するような事態とはならなかった。25%の節電や、停電は電力業界の恫喝であった。省エネ、自発等により、関電の予測は見事に外れ
た。それは資本主義経済の原点に示された通りの自己改革の結果なのである。我家は太陽光とエネファームにより電力供給体となった。蓄電池技術、バイオ、IPS細胞などを含め、技術革新は
極めて早い。政府が原発優遇を止めれば資本主義の自己革新性により原発ゼロは可能である。以上

36078 個人 無職 ６０代 男性 原発はゼロとする。理由は以下の4点。原発事故は甚
大な被害を広範囲に長時間もたらす。事故発生確率
は500運転年と高い。安全神話化と情報非公開で日
本に必須な原発技術開発は進まない。新技術で原発
代替は可能。



36089 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 1856年7月生、1943年1月7日　セルビア人の、二コラ・
テスラは、
人類に多大な利益の果実をプレゼントしました。　電
気を交流方式で送るを発明したのであります。

NASAが、完成させた、電気をマイクロウエーブで送るの基本設計は、テスラの発明を採用しているのであります。
現在東芝の子会社となっているウェスティングハウス社は、テスラのこの発明で
世界で始めての、ナイヤガラの滝で発電した電気を、交流方式で送電するに成功したのであります。このとき、エジソンは電気を直流方式で送るであったが、
この方式では、3キロメーター先では、電気の量は半減するとなるで、テスラに敗れる。
テスラは、ニーヨークを研究の拠点として活動、電気にかんするいろいろな発明を、行い、関係者らに披露をしたり、また、講演会もたびたび、開催する。
彼の講演会には、アインシュタインも参加していた。
テスラは、核を使ったエネルギーを取り出す方法に、否の考えをすでに持ち合わせていた、。
その見解とは、核と核を衝突させて得るエネルギーは、これを元にもどす、
即ち、衝突して壊れた元素を元に修復するには、得るエネルギーよりも、はるかに多大にエネルギーを要すると、結論づけています。
テスラの基本理論は、地球は、さのさん分の一は、鉄(Fe)で出来ている、地球自体、電気を無限に蓄えている、超巨大なコンデンサーであるに気付く、この原理を利用して、空間から電気を無限
に取り出す装置を、100年前に製作し完成させている、これらの資料は、彼がなくなったあと、FBIとアメリカ海軍が没収して、今日に至っている。かれの没後、数百人におよぶ研究者は、テスラの
基本設計をもとに、フリーエネルギーを完成したのだが、米国の「秘密保護法」により
、ロックフェラー、石油メジャーらにより、世の中に出回るを封印されている。
日本にも、数十人きぼであるが、研究がなされている。よって、原発の再稼動は中止、クリーンエネルギーへの研究に、わずかの費用を投資すれば、原子力、火力発電、水力発電に頼らない、
発電方法で電気をえられるのであります。
既存の原子力発電所、約17箇所、原子炉54基の総資産約50兆円を段階的に、約15年で、0円にするを国会の議決で確定し、その代わり、自然エネルギー施設を
増やし資産を維持するにして、将来の安価な電気料金を実現するべきと類推する

36090 個人 その他 ６０代 女性 世界中の海を汚していながら、いまだに脱原発の決
定も出来ない日本政府を
日本人として、本当に恥ずかしく思っています。

日本政府の被災者に対する無策と原発事故に対する責任感のなさ、経済のことしか
考えずに、国民の命の大切さを考えないやりかたにここカナダでも多くの人があきれています。ウクライナやベラルーシが出来たことさえやろうとしない態度には
怒りを通り越して、不思議な理解不可能な人たちの集団という感じさえします。
国民の命を犠牲にして、どんな経済発展があるのですか。外国に住む日本人に
祖国の政府を羞じなくてはならないような思いをさせないでください。

36091 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36092 個人 自営業 ４０代 女性 (1)依存度０％を選択します。 2030年ではなく、現時点で依存度０％にするべきです。

福島の事故はまだ終息せず、多くの作業員が被ばくしながら働いています。
原発を動かすことによって出てくる放射性廃棄物は、まだ処理の仕方がわかっていません。

今後若い人たちの中で、原子力の道に進む人たちが増えるとは到底思えません。

廃炉になった原発や、たまって行く放射性廃棄物をどうするつもりなのでしょう。

絶対に絶対にすぐに原発ゼロにしていくべきです。停電して困っても文句は絶対言いません。日本人はみんな耐えると思います。

そして、原子力について研究を勧めるべく、大学の研究の充実を図るべきです。

36093 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画は将来の日本に安全できれいな生活
を約束するものではありません。原子力発電への依
存を即終了させる、原子力エネルギーゼロの実現を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画はどれも、
将来の日本に安全できれいな生活をもたらすものではありません。
私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
核エネルギーゼロの提案をいたします。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36094 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36095 個人 自営業 ６０代 男性 原子力エネルギーの比率を２０３０年までのできるだ
け早期に０％にする。

唯一の被爆国が再度被爆した。国際的にこんな　不格好なことはない。
今こそ、今後の日本の進む道を考える時だ。
世界に誇れる日本の科学力を、省エネと、再生可能エネルギーに関する技術開発、
安全な、核廃棄物処理技術の開発に向ければ、必ず有効なエネルギー対策が手に入ると思う。
世界のトップリーダーとして今後の新たなエネルギー対策を推進していけば、今の経済の停滞から抜け出せるのではないか。
産官学共同。使い古され、何か都合の悪いことのようなことばになった感があるが、大切なキーワードになっていくと思う。
国の強力な指導力を発揮してほしい。
「なにがなんでも、原発は廃止する。それには、早急な省エネ技術、再生可能エネルギー、蓄電設備の開発と、それらの運用手段の確立が必要だ。」と常に発信してほしい。
次世代を担う子供たちの科学する心を育ててほしい。
科学立国を考えてほしい。
原発がない、豊かな自然がある、そしてそれを維持できる技術力と、コンセンサスのある、世界に誇れる国を、
子孫に残せるよう、考える時だ。

36096 個人 自営業 ５０代 女性 笑顔の日本でいてほしい。 意見の概要

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36097 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は推進すべきです。また、政府とマスコミは科学
的検知に基づいたデータを積極的に公開発信した後
に、国民的議論を行なうべきだ。

今の状況では、国民には「放射能=危険」との印象だけが強く偏った議論になってしまう。正確な情報なくして正しい判断はできない！被爆量に関しては、中国核実験時と福島事故のデータで比
較し、国民にわかりやすく説明すべき。福島事故の被曝量は中国核実験時の60分の1なので健康に問題がないこと。震源に最も近かった女川原発では、原発の被害がなかったこと。そして福島
事故は原発ではなく政府の人災であることなどから、原発を推進しながら、危機管理マニュアルなどのソフト面を改善していけばよい。将来的には福島事故以前よりも高い比率で原発を運用し
てもよい。また世界をみれば、今後ますます電力需給が増えるので、日本はより安全な原発を作り、世界中で売り、世の中に貢献すべき。
原発議論でエネ安全保障が抜けているのでぜひ項目にいれてほしい。核抑止の観点からも原発は必要だ。

36098 個人 無職 ６０代 女性 国民の声を無視しないで。経済界の要望に負けない
で。本当は、子孫や地球に半永久的な負の財産を残
すことの怖さをわかっているくせに。地位やお金より大
切なものを守るため、即原発停止を。

官邸周辺から全国に広まっている反原発の声、それは、国民のほとんどの気持ちの表れです。国民投票すれば、答えはすぐ出るはず。原発は怖い、嫌だと。

36099 個人 自営業 ６０代 男性 (1)原発依存度を即座にゼロにしましょう。
(2)原発を運転していてはさらに事故が起こり、費用が
かかります。

　今回の福島の事故での被害への対策費を計上すれば、原発はコストがかかることになります。これまでは多大なお金をかけて原発を建設してきていますが、これは国の政策と各電力会社の
方針の間違いによる不良資産です。両者ともこのことを認めてからコストなどの議論をすべきです。
　節電と、熱源として電力を使わないことにより、国全体の発電量をもっと下げましょう。100年先には、化石燃料もウラン燃料も手に入れることが困難になるでしょうから、より電力とエネルギー
を使わない都市と産業の形に、国の政策を変えていきましょう。

36100 個人 家事専
業

５０代 女性 原発推進するべき　選択肢の最高以上のシナリオを
希望
6割方原発

日本は世界に貢献する役割があります。
人との和を重んじる日本こそ、世界に誇れる不戦の誓いをし、まだ貧しい国々を救い、発展の仕方を指導できる国だです。
まだまだ日本が発展していかなければならないのです。
世界が認める日本の原発エネルギーをより進化させ、新たなモノづくり、人々の豊かな暮らしのために原発推進をすすめてください。

たしかに新エネルギーも必要ですが、その開発にも多大なエネルギー必要とします。
風評だけに踊らされて、原発反対を声高に叫ぶのは、今後の日本、世界のあり方をなにも考えていない。原発で人が死ぬ恐れがあるのではなく、原発で救われた命が数多くあることを、もっとア
ピールしてほしい。
また、隣の中国では、原発の増設が進められているが、ならば原発反対のかたは中国にも叫んでいただかないと、汚染空気が流れてきますよ。
安全な原発を作り、世界をリードしてきた日本こそ、さらなる安全な原発推進を強く希望します。

36101 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。
さらに、原発の再稼働を止めてすぐにゼロにするこ
と。永遠にゼロを続けることを要望します。

1.原発に価値はありません。あるのは取り返しようのない負債だけです。
原発で得られるエネルギーの価値など、たった一回の事故で吹き飛んでしまいました。原発の稼働を続けるメリットは全くありません。即時廃炉にして、後処理で子孫にかける負担を少しでも減
らすための努力を始めてください。
百年後千年後の子孫に酷いものを残さないでください。

2.核燃料が簡単に爆発することが万人に知られてしまいました。
核燃料と水があれば、水の量の加減だけで容易に爆発できることが万人に知られてしまいました。テロ集団から地球を守るためにも、地球上のすべての核燃料を安全な形に保管してください。

36102 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 提示されたエネルギー計画はどれも、将来の世代に
対して安全できれいな日本を約束するものではありま
せん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、よ
り踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案
を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画案はどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏
み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

我々国民は具体的に以下を要求します

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 温室効果ガス発生抑制につとめつつ、その地球気候に及ぼす影響についての調査研究を深める
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

主権者たる国民の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36103 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発即廃炉 完全停止方法も未だ確立出来ていないのに稼働させ続けるのは危険です。

36104 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　再生可能エネルギーの生産を加速させる。ただし、
風力発電にも懸念が指摘されているので、それ以外
の方法の推進を期待する。

　新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

36105 個人 家事専
業

６０代 女性 水力、風力、地熱など日本には豊かな自然エネル
ギーがあります。
人間の生命を脅かす原子力エネルギーは1日も早くゼ
ロにするよう
公平な立場の第三者を原子力委員会に配置して検討
してもらいたい。

政府が国民に「福島の悲劇が2度と起きない」と信じさせるのは絶対不可能です。原発ゼロを目指して1日も早く日本の電力を再生エネルギーに転換させる計画を早急に実現してもらいたい。
電力会社の利益ではなく国民の生活にしっかり目を向けるのが政治家の仕事です。

36106 個人 無職 ４０代 女性 原子力発電を全面廃止してほしいです。 原子力発電は、たとえまったく事故を起こさないとしても、作業員のかたや近隣の子どもたちの健康に悪影響を与えるようですし、使用済み核燃料はその後何万年という単位で近隣の人々に
とって脅威になり続けるようですので、これ以上ふやすのをやめて、いま稼働しているものはなるべく早くとめるようにしていただきたいです。石油や石炭はそれほど枯渇していないとも聞きます
ので、当面は火力発電をしていただきたいです。

36107 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 ＊次世代に処理を託さなければならない使用済み核燃料をこれ以上増やす事は許されないと思います。
＊２０１２年三月に双葉郡に入りました。
国道6号線上で、走行する車の中でさえ20.6μSV／時を測定しました。年間180mmSVをこえる線量です。30年後でも、60μSVを下回っていることはないでしょう。
広大な土地を、人々の暮らし・文化とともに私たちは失ったのです。
経済の尺度で測れる規模の被害ではありません。
また、経済の尺度で測ることの傲慢さに、まず気づく必要があると思います。
このようなリスクは、受け入れられるものではありません。



36108 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36109 個人 無職 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36110 個人 家事専
業

５０代 女性 原発稼動に反対
自然エネルギーへ移行へ

原発に対する知識が無いままの意見ですが、人命に関わる危険なものは排除すべきではないでしょうか？経済発展も大事ですが、まずは人ありきですべては動くわけですから。
いろいろご苦労があるでしょうが、民意をどうかすいあげて、分かりやすく情報公開をしながら、国民が暮らしやすいエネルギーへの移行を望みます。

36111 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電からの撤退、および自然エネルギーによ
る発電技術の拡大

先の原子力発電所での事故をうけ、トラブル時人間には制御できない原子力発電は
現実的ではないと思います。
東京電力の事故対応も被害者を馬鹿にしているとしか思えません。

そこで自然エネルギーによる発電事業の促進により雇用の拡大、
新たな技術者を育てることで未来への可能性を切り拓いていただきたい。
太陽光、風力、地熱…まだまだ目をつければ、手段はあるはずです。

テクノロジーによって苦しむ人が一人でもいなくなるように、真剣に
わたしたちと一生懸命に考えてください。

以上

36112 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つのシナリオの中から選択しなければならないので
あれば、日本国民としては少なくとも２０～２５シナリオ
を選択すべきである。

ゼロシナリオのようにエネルギー源として利用可能な要素を放棄してしまうことは、世界の中での競争力を著しく低下させ、かつ将来の国民生活水準は低下し少子高齢化が進む中で更に衰退
の一途を進むことになる。
人類は遠い過去に「火」を利用することで画期的に進化した。しかしその「火」により尊い生命が脅かされることも事実であるが、人類の英知で安全かつ容易に利用する技術も進歩し生活の中で
無くてはならない存在であることは誰も否定することは無い。原子力も同様で、今現在において安全面での技術が確立されているとは言えないが、日本が利用そのものを放棄すれば国内おけ
るエネルギー活用の多様性の一つを消し去り、ひいては日本国内に人類は存在しなくてもよいと言っているようなものである。
原子力に限らず再生可能エネルギーならびにその他活用可能なエネルギー源について、その利用の仕方を更に研究開発・推進させて行く姿勢を国民に示すことが重要である。

36113 個人 家事専
業

５０代 女性 沈みかけた泥船から降りましょう。既に環境を汚してし
まいましたが、これ以上の汚染を出さないためにも、
原子力エネルギーから手をひき、少しでもきれいな環
境を未来の世代に残したい。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36114 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １ゼロシナリオを選択する。
実現可能かどうかは別として、目指すなら0％しかあり
えない。

原発はコストが低いと言われるが、それは次世代以降にツケをまわしているから今が安いだけである。原発稼働から半世紀近く経ってなお、使用済核燃料の恒久的に安全な処分方法の目処す
ら立っていない。これで果たして今徴収している処分費用で確実に間に合うと保証できるのか。その上、今回のような過酷事故が起きれば数十年掛けて蓄えた利益も一瞬にして消し飛んでしま
うリスクもはらんでいる。
次に、福島原発の事故により、原発は稼働をやめた後も使用済核燃料を冷却するためにエネルギーを必要とすることが広く知れ渡った。核燃料とて無限にあるわけではなく、ウランの可採年数
は100年弱程度である。最後の原発が停止したらそれを冷却するエネルギーはどこから得るのか。今の人間が楽をするためにその問題を未来の人に押しつけるのは無責任に過ぎないか。100
年程度などそれほど遠い未来ではない。今年産まれた人でもまだ生きている可能性があるくらいの近い将来なのである。国策として考えるならこの「たった100年先」程度の近い将来に禍根を残
すような方針は採るべきではない。
要約すると原発というのは核燃料が調達できる時代の人だけが恩恵に与れ、問題の多くは将来に押しつける発電方法と言える。今の状態は、当初想定していたより早くそのツケを支払う時が
来てしまったと言えるのではないだろうか。後生に負の遺産を残さないためにもできる限り早く全ての原発を廃炉にするべきである。

36115 個人 無職 ６０代 女性 トイレのないマンションの原発はいらない！！汚染水
をどうするの？方法論も分からず原発を進めるのは、
破滅しかない！！原発ゼロへ！！

最近の細野大臣は、官僚洗脳へまっしぐらです！昔の面影なしですね！
権力と言うのは、まったく恐ろしい代物です！皆変心します！ＧＭのＣＥＯジェフ・イメルトさんが、世界の多くの国で価格が安いガスによる発電に移行しつつあると指摘し、（ガス・風力か太陽光
発電の組合わせに、多くの国が進んでいる）との見方を示した。また≪原発の正当化、難しい！≫とも発言しています！正直な方ですね！もはや原発は安価ではないの証拠です。
経団連の米倉会長や、経済界はこの発言をどう思うのですかね！思考がまったく
脳死状態です！！日本人の政治家・経済界完全に劣化しています！国際感覚が
まったく無い！米国だけが世界では無いのです！日本も遅れてはなりません！
再生可能エネルギーへ技術変換しないと、また経済も後進国になります！！

36116 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36117 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 大飯原発を停止し、即刻、脱原発を実現することを求
めます。

福島での事故だけでなく、原子力発電には問題が多過ぎます。
放射性廃棄物の処理・貯蔵の問題や廃炉のための費用などを考えただけでも原子力は「安い」エネルギーではありません。
火力発電の燃料はもっと安く輸入できる筈ですし、自然エネルギーにシフトしていけば技術革新が進み、もっと「安く」発電できるようになる筈です。
また、火力発電所や水力発電所の稼働率を高める他、電力会社以外が発電している電力の購入を行なえば、現在でも、原子力発電なしでも電気は足りています。
また、地震がほとんどない他国でやっているからといって地震国日本で原子力発電を継続することには無理があります。

36118 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は直ちに廃炉にしてください。 放射性廃棄物を何万年、何十万年も管理できるほど人間は賢くはありません。
未来の子どもたちに負の遺産は残したくありません。

自然エネルギーを活用した発電の開発、推進で環境にやさしい社会をめざしてください。

消費に必要な電力を、いろいろな方法で、各所で発電できるような街づくりを期待します。

36119 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力エネルギーは必要ありません。他の方法でエ
ネルギーを作ってください。

他の方法でエネルギーを作り出すことができるのに、なぜ人間が取り扱うことのできないプルトニウムを使い、そこからエネルギーを作るのでしょうか？何かあったら、間違えたのの一言で済む
問題ではありません。これ以上時間やお金を無駄にせず、他の方法でのエネルギーを作り出すことをしてください。この問題は自分達だけの問題ではなく、利益を考えるのではなく、地球全体の
世界につながっている問題です。意識の持ち方を広げてください。

36120 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36122 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力エネルギーは０パーセントからの議論をしてく
ださい。
提示された三択では、事故以前のエネルギー対策と
何も変わりません。

福島第一原発の事故を受けてのエネルギー対策は、原発そのものの是非を
問われているはずです。
なぜ、事故以前の比率の問題からスタートするのかが不明です。

また、原子力規制委員会の長も田中　俊一氏候補にあげることも
全く、事故からの改革の意図が見えません。

すべて、０スタートで議論をし、国民の意見を聞き、政府は動くべきです。

「小規模水力発電のきめ細かい設置が日本の国情にあったコジェネである」

＜利点＞
・小規模水力発電は枯れた技術で十分なノウハウが蓄積されており、安全性も高い。

・分散設置が可能。

・建築・設置から稼働中、廃棄段階まで含めて、問題となるような環境汚染が生じない。

・他の発電システムに比べて、コストパフォーマンスと安定性に優れる。
　　太陽光発電は未だにパネル製作時の費用回収が終わる頃にはパネル寿命が尽きる段階。
　　火力は燃料調達が輸入頼りで外的条件により高騰のおそれ。都市部の設置も困難。
　　　→小規模水力は火力発電と比較して小規模で安全性も高い。
　　風力は安定した風を得られるとは限らず不安定さが残る。
　　　→水力は安定したエネルギー供給が見込める。

・大発電所による主力供給に加えて地域を支える小規模発電を併用することで全体としての供給網の安定を図れる。

＜難点＞
・水利権との兼ね合い。農業・河川漁業、特に河川における漁業との衝突が問題。
　→上下水道の取水・排水、雨水の排水路等を利用した発電であれば、水利権との衝突を回避可能。農村地帯でも、農業用水の取水堰などのに設置を検討してみる価値はある。

・河川の環境破壊に繋がる恐れ。
　→山間部よりはむしろ都市部にこそ設置すべきと思う。発電所から電力消費地域までの距離が短く、環境破壊も生じにくい。

以上から、小規模水力発電は、エネルギー供給の主力を担うことは無理であっても、コストパフォーマンスに優れた補助発電力として考慮に値すると思います。

36121 個人 家事専
業

５０代 女性 小規模水力発電のきめ細かい設置が日本の国情に
あったコジェネであると考えます。小規模水力発電は
枯れた技術で安全性も高く、地域のエネルギー確保
の補助手段・非常時バックアップ電力として優れてい
ると思います。



36123 個人 その他 ３０代 女性 原発を終わらせ、
新しい社会へ。

去年の震災で、原発の安全神話は崩れました。そして様々な問題が残っている今、なぜ原発を再稼働できるのでしょうか。

政府の方へ。
今と将来に不安と核廃棄物を残す原発を動かす勇気よりも、
ここから変わって行くのだという勇気と智慧を持ってほしい。

近い将来、日本が再生可能エネルギーや環境循環型社会として、
世界から見直される、そんなことをイメージして実行力を発揮してほしい。

311で日本が大きく変わりました。
そのことに気付かないでいるのは、政府の方たちです。

国民がこれだけ望んでるのに変わろうとしないのは、
おかしいです。

生き物にとって大事なのは、
お金でなく、命です！

36124 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 3つの選択肢から選ぶならば、原発ゼロのシナリオで
す。原発に依存する残り2つのシナリオは絶対不可で
す。原発ゼロに加え、温暖化対策を一層充実させ、速
やかに原発ゼロにするシナリオを求めます。

原発ゼロ以外のシナリオが絶対不可である理由は、以下のとおりです。

・原発の燃料であるウランの採掘・精錬・濃縮・発電・再処理・処分の過程で、多くの労働者・周辺住民が被曝するため。

・放射性廃棄物の最終処分方法が確立していないため。放射性廃棄物が有害でなくなるまでに数万年もの長い時間がかかる上、それだけの長い時間、安全に管理しておくのは事実上不可能。

・原発はひとたび大事故が起これば、取り返しのつかない被害を及ぼすため。福島第一原発の事故により、放射性物質は大量かつ広範囲にばら撒かれている。その結果、原発周辺地域では、
別の地域に避難せざるを得ない、屋外に出られないような事態が発生している。人々からごく普通の日常生活を奪った罪は重い。日本は地球を放射能で汚染したということであり、世界中から
非難されかねない。あまりにも莫大な被害が発生しており、誰も補償できない。

以上の理由から、原発ゼロ以外のシナリオは絶対不可となりますが、原発ゼロのシナリオも選択するに十分ではありません。以下の点について盛り込むことが重要であると考えます。

・温暖化対策、すなわち、温室効果ガス削減を強化すべき。原発ゼロのシナリオでは、化石燃料の依存度が65%→70%に上がる一方で、省エネの割合は発電電力量の約1割にとどまっている。
地球温暖化により引き起こされる異常気象の被害が深刻になっているにもかかわらず、日本人の1人当たり温室効果ガス排出量が世界平均の2倍以上となっている現状を踏まえると、省エネを
一層強化し、化石燃料の依存度を削減すべき。それが、温室効果ガス削減、温暖化対策につながっていく。温暖化とは、言い換えれば、現世代の便利快適さによって生じたツケを、将来世代に
先送りすること。道義的にも許されるものではない。

・速やかに原発ゼロにすべき。原発ゼロのシナリオと言えども、2030までにゼロにする、すなわち、2030年までは原発を稼動できるということである。原発が引き起こすさまざまな弊害や危険性
を、20年近く野放しにしてはいけない。今年の5～6 月に原発0％を実現した実績もあり、多くの人が「今すぐ原発ゼロ」を望んでいる中、速やかに原発ゼロにすることを明らかにすべき。廃炉にあ
る程度時間がかかるのは仕方ないが、運転停止は「今すぐ」すべき。

以上、よろしくお願いいたします。

36125 個人 家事専
業

４０代 女性 脱原発。代替エネルギーの活用、開発補助、実用に
重点を置く。既得権益によるエネルギー支配を終わら
せる。無駄なエネルギーの利用をやめる。

長きに渡り続けてきたエネルギー支配のあり方を見直し、まずは直ちに脱原発の政策へ変換することが必要。
代替エネルギーは既にある。その利用に力を注ぐべき。利権のみで世の中が動くことはもう終わりに！地球規模でこの先を考えるとき。
使い続けることを前提に消費し続けてきたエネルギーの利用法にも問題がある。無駄な電力の消費をおさえる。自販機、ネオン、自動ドアあって当たり前の日本、どこかおかしいことに気づくべ
き。

36126 個人 家事専
業

３０代 女性 私は地球温暖化や安定供給の問題を考慮してもな
お・・原発ゼロシナリオを望みます

今までは原発に関して楽観的でした。むしろ温暖化やコストのことを考えると推進していた方だと思います。しかしよくよく考えてみると私たちの世代では核の処理ができないことや何を基準に安
全と言っているのかわかりません。自分たちの利益やその場限りの損得で考えていいのでしょうか？
私は武道を子供たちに教えていますがその子供たちに「不可能を可能にするために勉強をするように言われているけど・・・その言ってる大人は「それは不可能・・今更難しいの！」とかよく言う
よね～」と、言われたとき言い返せませんでした。自然や動物、地球の未来はこれからの子供たちのもので私たち大人のものでも個人のモノでもありません(もちろん人間だけのものでもない)

不可能を可能に変えるために私たちも頑張ってきました・・・間違いは一刻も早く正すべきです・・そのためにはこれからも節電やコスト問題、いささかの不便も努力したいと思っています。
その能力と主導権・・・正しく導くことのできる政府を私は期待したい、と切に願います。

36127 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原子力はもう絶対いらない。
少子高齢化で、子育てをしなさいと周りの人からよく
言われる。だったら、その前にもっと安心できる安全な
未来を作ってから言ってほしい！

日本は、環境的にも技術的にも持続可能なエネルギーで社会を成り立てる国です。原子力なんて、日本に一番あわない発電方法です。

36128 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発０％を指示します (1)福島の事故の後始末が出来ていない。保障も十分でない事がわかった。

(2)電気は足りている事が分かり、原発管理費だけでもコストが高くついていた事がわかったから。

(3)福島の事故は津波による電源喪失より、地震による設備の損傷が疑われ、各地の原発も震度４以上で何かしら損傷が見られた事がわかったから。

(4)活断層が疑われているのにも関わらず無理やり建設・稼動していた事がわかったから。

(5)使用済み燃料の再処理・廃棄が出来ておらず、ただゴミが増え続けているだけだと知った時は大変ショックでした。

(6)私達は日本が好きです。日本の国土が好きです。原発を拒否した地域は昔ながらの美しい風景がそのまま残っています。屋久島・西表島が候補に上がっていたのも本当にショックでした。

どうか、先祖伝来受け継いだこの土地を大切にしませんか？
１万年前から美しい国土に育まれ美しい文化があるこの国を、たかが４５年でここまで荒廃してしまいました。

もう止めましょうよ。

次世代に美しい日本を紡いでいきたいのです。

36129 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 結局何もできない一般人の私は電気代がどうなるか
しか関心がないが、電力会社と政府のインチキまがい
の発言や経営の仕方はきちんと正していただきたい。

　3つ目（２５パーセント）のシナリオを支持します。３つ目ということは新規増設ということになりますが、安全を第一に原子力の研究を継続していくとともに、何故日本の電気代が世界で一番高い
のか未だにわかりませんが、その辺りのことも含めて一般人にも納得のいく説明をし情報の開示を積極的に行うべきです。忘れたとか、なくしたとか子どもの言い訳以下の発言にはただただバ
カにされているようにしか思えません。電力会社も政府も同じです。あなた方にとって一番大切なものはなんでしょうか？利権ですよね、当然です。たくさんのお金や地位に名誉は何よりも手に
入れたいと思う気持ちはわかります。企業や権力にはそういうものとセットになってしか機能しませんからね。

　ですが、少しでも一般人の生活を本気で良くしようと思うなら今がちょうどいい時でしょう。私が３つ目のシナリオを支持するのはな全面的に原発を支持するわけではありません。自然エネル
ギーの可能性も積極的に追求しその都度政策もより良い方へと修正していっていただきたいと思っています。これで決定ではなくそれでまたバカみたいにガチガチに遂行するのではなく柔軟に
対応していくことをすべきです。その際に明確な意思と情報を持って一般人に説明ができれば問題は少なくて済むでしょう。

　嘘はつかない、情報は隠さないでください。一般人として電気がどのようにして供給されているのかを知り、原発の現状、その他ダムや自然エネルギーの弊害などを勉強することも大切だと
思っています。現実には一般人が政治に参加できはしないと思います。目先のことだけを考えず自分たちの立場だけで物事を見ず、何が本当に大切かを考えてください。稚拙な文章で申し訳あ
りませんが、これが現段階の私の思いです。

36130 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発ゼロにする。 原発なしでも電気は足りています。
地震で原発はこわれます。その他の（想定外）の事故も起こります。対策はとりきれないでしょう。事故が起これば、人々の生活は取り戻せなくなります。
福島原発事故が起こって、よーくわかりました。
事故が起これば、人々に被ばくを押しつけ、けっして人々の生命を大事に考えていかないことも、よーくわかりました。
大飯原発が動き出して、再び、事故がいつ起こるかわからない世界にもどりました。福島原発事故をまじめに考えて反省したとは、とても思えません。
まじめに考えない反省しない原子力ムラの人々は早く追放しましょう。大飯原発も直ちに止めましょう。

36131 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発に反対します。 どう考えても、人の手におえる代物ではないから。
その高いリスクの割に、全体の３割しか電気を供給していなかったことを考えてもわりに合わない。

36132 個人 無職 ５０代 女性 原発ゼロへ 「核と人類は共存できない」という被爆者の重い体験からのことばを受け止めてください。
過去の被爆者、現在原発の被害にあっている人への支援がもまだまだ必要です。再稼働より先に取り組む課題だと思います。
また、省エネルギー、循環型エネルギーなどの研究開発を進める方向に政策を転換してください。
必要エネルギー総量を過剰に見積もっていると思います。人間社会にどれだけのエネルギーが必要なのかから考えていくことも大切です。

36133 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロ、そして自然エネルギーの推進に、蓄電技術
のさらなる研究と向上を！

放射性物質で汚染された土地や海、水…。ひとが住めてこそ復興はあるのでしょうが、住めない土地は廃墟となるしかありません。
もともと地震大国の日本に原発を建設するべきではなかったでしょうし、人の力ではどうにもならない核のゴミの行先を考えていなかった、もしくは甘く見通していたことは今後も大きな負の遺産
を残していくことになるでしょう。
このまま同じような道を進むべきではなく、勇気をもって原発ゼロ、そして自然エネルギーへの転換、蓄電技術の向上をお願いしたいです。

36134 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。本当は今すぐ原発稼働
ゼロを希望します。
原発に関してはまず、国が正しい情報発信や判断で
きる体制となった後
でなければ、何パーセントがいいかなどすら判断でき
ません。

　まず、国・電力会社（特に国）で反省と検証が全くなされていない。
原子力は一度暴走すると人手に負えなくなることが今回の事故で明白に
なった。しかも、広範囲に生命の危険を伴う重篤な結果をもたらすのに
何故事故が起きたかすらの原因究明がなされていない点が問題である。
何パーセント？と意見を聞かれるまでもなくゼロです。
企業が事故を起こし、人的被害が出れば司直の手が入り原因究え明が
図られ、教訓として再発防止対策がなされます。それが社会通念です。
今回の被害は生命、財産、生活権侵害され、回復の目処すらたって
いません。被害は焼肉店とか零細バス会社の比ではないのに、何故
なのでしょうか。原因究明がなされない限り再発防止策もありえません。
このような状況下では即時「ゼロ」以外は言えません。
　今回の事故がもし天災だけに起因するなら「ゼロシナリオ」です。
もし、人災に起因すなら徹底的に原因究明が行われ、規制する側の
組織体制権限の見直し、事故発生時の行政機関の対策、情報公開が
見直しされるのであれば、検討の余地はあります。ただ、不確定要因が
ある情報は混乱を招くとして情報を隠し国民を被爆させるような国家では・・・

　名古屋の意見聴取会で「誰ひとり死んでない」とまで言い切った方が
いましたが、国として今回の事故が原因で何人の方が亡くなったかを公表
すべきです。今回はがれきの中で助かるべき命も多数失われました。
生活基盤を奪い取られ絶望のなかでなくなった方も多数います。
そして、残念ながら今後事故で命を落とす方も出てきます。そういう
方も含め継続的統計を出してください。

36135 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。　火の取り扱いが分から
ない子供が火を触ってはいけないと教えている大人た
ちも自分たちの意思で消すことができない原発を取り
扱っていることは矛盾している。原発なしでもやってい
ける。

震災直後に帰国した際、どこも節電で電気が半分以下だったにもかかわらず、実家の京王井の頭線の駅構内、新宿のデパート、街中どこにいても友人に指摘されるまで気がつかなかった。　そ
れぐらい今まで余分なエネルギーを使っているということ。　イタリアは原発のYESかNOの全国民投票を実施、結果が反対多数で原発の利用から撤退を決めた。　実際電気代は上がっている
が、国民は納得して生活しています。日本もここまで問題になっているのだから、パブリックコメントで意見を求めるのでなく（なぜならこういったことが行われていることを全国民が知らないか
ら）、選挙同様国民投票で決めたら良いと思う。　実際いま政府に対する不信感が高まっていることは政府の方々もわかっているはず。　その中でこういった方法で意見を集め、また意見の集め
方も不透明、決定理由も不透明な中で国民は納得しない。　野田総理大臣が責任を取るおっしゃったが、もしまた同じような震災が起きて数万人の命が失われ、また未来の命にも不安を抱える
家庭の責任をどのように取るのか全く理解ができない。
全ての国民を納得させるには国民投票を行い、その結果に従うことが本当の民主主義なのではないでしょうか？そうなった時も同じ意見を投票します。　ゼロシナリオを支持いたします。

36136 個人 家事専
業

４０代 女性
エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

具体的に私たちは以下を要求します。
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36137 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36138 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 今回提示の3案で選ぶならゼロシナリオしかない。し
かし環境面からはいずれの選択肢も不適切。原発ゼ
ロの上に、省エネの深掘り、再生可能エネルギーの強
化、脱石炭で温暖化対策の両立を目指す第4のシナリ
オが必要。

今回の震災・事故を教訓に、また風化させることなく、一人ひとりの意思と公共機関・社会全体の意識を変え生活スタイルの変革を進めることができれば、現在日々使用されているエネルギー
量を格段に減少させることができると信じます。

また政府には、今回の３つの選択肢に視野を狭めることなく、明確なビジョンの下に第4のシナリオを掲げ、その実現に向けて、国民が一体となって取り組んでいくことができる社会づくりの率先
を期待します。



36139 個人 家事専
業

４０代 女性 原発をゼロに。いますぐの稼働停止・廃炉はできなく
ても、計画的に原子力発電所を止めてほしい。その間
に自然エネルギーが国のエネルギーを支えていける
ような安定供給の仕組みをつくり、整えていってほしい
です。

日本には自然エネルギーのポテンシャルがあふれています。ぜひ自然エネルギーを伸ばしていくエネルギー政策の転換を今すぐ望みます。国民の英知が結集され、必ずや安定供給が実現す
るはずです。雇用を地域に産み出しながら、地域の中で自然エネルギーの創出を応援していける国の制度を望みます。

36140 個人 自営業 ４０代 男性 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはど
れも、将来の世代に対して安全といえない。原子力エ
ネルギーへの依存を直ちに終了させ。代替エネル
ギーへ本腰を入れて開発させて欲しい

福島の現状が分かっていながら原発を再稼動させる。原発にまだ頼り続けるとは人の心を持った人間にはできない。ましてや原発を他国に売りつけるなど言語同断！即原子力は廃止への方
向へ！代替エネルギーへの開発も今のやり方ではコストがかかりすぎる！金持ちばかりが得をするやり方ではないか？無料の太陽光エネルギーにわざわざ高いコストをかけてどうする！固定
買取制度もある程度まで早く普及させる為にはいいかもしれないがそのままでいくと大変なことになる。早期の見直しともっと効率のいい代替エネルギーの開発に全力を挙げて欲しい。新幹線
なんかこれ以上、国民は望んでいない！

36141 個人 自営業 ６０代 男性 脱原発と自然エネルギーへの転換
「児童と乳児の命を守る」ために決断してください。

ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36142 個人 自営業 ４０代 女性 『エネルギー・環境に関する選択肢』に関して、人類の
存続を見据えた判断をしていただきたい。人類は、原
発の存在と再稼働、沖縄の基地、すべての「戦い」と
いう言葉と行為を地球上から排除したいと考えていま
す。

意見及びその理由☆
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します☆
直ちに原子炉再稼働をやめる。
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守する。
再生可能エネルギーの生産を加速する。
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける。
植物や海、風、太陽などの人工的に作り出すのではない、エネルギーを活用するための技術促進への理解と助成を徹底する。

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

縦割りではない社会。
横でつながる格差のない社会が地球上の人類を結びつけていきます。
日本だけの問題ではありません。だからこそ、他国の見本になれるよう、率先して平和を掲げていく、ある意味、日本は義務があります！

36143 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
●火力発電、水力発電の稼働率をあげ、フリーエネルギー開発を進める。
●原子力のウランを核燃料棒を造る工程でさえ、化石燃料を燃やすため二酸化炭素の排出がなされています。
●また、原子炉で作られた電気の3分の2は、海に流されそのための海水温度上昇7～10度もあげています。そのため日本や地球全体の気候に多大な影響を及ぼし、また自然破壊をしていま
す。脱原発は出来るはずです。

●東電含め、今回の事故に関しての情報をすべて開示すべきです。
●東電を救うべきではありません。その負担が国民に税金として課せられる。当事者である、東京電力の前清水会長含め何の責任もとらず、天下りしており、国民を馬鹿にしています。人々が
土地をおわれ、また低線量被爆もDNAに影響を与えるにもかかわらず、東電は責任をおってません。
●温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門の再生

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36144 個人 その他 ６０代 男性 原子力エネルギーは危険極まりないのがフクイチ事
故で実証されたので、即廃止に向うべきです。つまり０
パーセントにしなければなりません。

原子力エネルギーを人間がコントロール出来ない事が、未だ終息もせず、事故原因もはっきりとは判らないフクイチ事故で証明された。日本は地震国である、その国土に５４基もの原発があるこ
とがそもそもの間違いであった。地震があったら、この国は滅びる。辛うじて現在は無事でいられるということでしかない。国や電力会社は安全神話を作り上げて、ウソとマヤカシで固めた説明を
繰り広げて来たが、全てが誤魔化しでしかない事が判ってしまったのだ。次の大地震が来る前に速やかに全原発を廃炉にしなければ、ならない。大飯原発に見られるように、電力供給も原発な
しでも間に合う事も実証されている。原子力エネルギーに変るべきものは沢山あるのだ。躊躇う事はない。
世界の趨勢も原子力エネルギーではなくなっている。何故日本がこれに拘るのか？
それは電力業界などの財界と官界の利権の為でしかない。つまり利権の為に原子力エネルギーに拘泥しているのだ。金より命である。

36145 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36146 個人 家事専
業

４０代 女性 原発はいらない！ 唯一の被爆国で原子力の怖さを知っている日本は、世界の先頭に立って絶対に核の無い世の中を目指すべきなのに誤った方向に行ってしまった。
そして、今なお、福島であんな事故が起きても、また原発をよその国に売りつけようとしたり、再稼動をしようとしていることは、経済だけを優先してきた日本にまた天罰が下るであろう。
今こそ、愚かな過去を振り返り道を正していかなければ恐ろしいことになると私は、危惧している。
原発をやめないこと、それは、いずれ日本の領土を失うことに等しいと福島を見て私は思う。

36147 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオの即時実行。それは、現状の技術水準
では原発は研究段階でしかないこと、原発推進の
方々が原発の安全問題に責任をもつ姿勢にないこ
と、原発に対するガバナンスをもちあわせていないこ
とからである。

ゼロシナリオを即時実行すべきである。理由の第一は、福島原発事故によって現状の技術水準では原発は研究段階でしかないことがはっきりしたことにある。第二は、原発推進の方々が原発
の安全問題に責任をもつ姿勢にないこともはっきりしたことにある。第三としては、そうしたことについてガバナンスをもちあわせていないこともはっきりした。以上、技術的にも人的にも制度的に
も安全性の向上や事故への責任感がおきざりにされている実態にあるので、原発の事業を行う資格、原発推進を考える資格があると思えない。

36148 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 エネルギー計画の筋書きは将来の世代に対して安全
できれいな日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36149 個人 自営業 ６０代 女性 ゼロシナリオで 狭くて地震の多い日本では、原子力発電が危険すぎるので

36151 個人 無職 ３０代 男性 まずは、ゼロシナリオを支持します。そして2030年とは
いわず、早い時期に原発ゼロを達成することを願いま
す。

原発ゼロ支持については、核廃棄物のゴミ問題、原子力発電所の安全性の問題が解決不可能なことから早急に、エネルギーシフトしなければならないと考えています。
そこで実現可能なところからの自然エネルギー使用へのシフトを望みます。
次の選挙では、エネルギー問題を明確にマニフェストに提示できる政党に一票を投じようと思います。

36152 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロを支持しますが、火力発電による二酸化炭
素排出量が増え、温暖化が進むことには反対です。
再生可能エネルギーを中心とした社会を目指してくだ
さい。

４０年で廃炉になる原発、日本の活断層などの不安もあるのに新増設を続けていくことに反対です。
原発を造って、維持して、廃炉にするのにかかる多額の費用を、他のエネルギーのために使ってほしいです。

36153 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな 日本を約束するものではありま
せん。原子力エネルギーへの依存を即終 了させる、
より踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きを求
めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦う ための国際公約を尊守させる 再生可能エネルギーの生産を加速させる 発送電分離に
よって壊したエネルギー部門を再生する 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付け
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを 持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでい ます。

＜理由＞
・地球は地震の活動期である。
　→日本はもちろん、世界中、予想もしなかったところで大地震が増えています。元々地震の多かった日本も311以降いろんな場所で地震が起こっています。次にどこかで（311を超える）大地震
が起きても不思議ではありません。

・放射性廃棄物の処理場所が未だに決まっていない。
　→危険なゴミを廃棄する場所が決まっていないのに、ゴミを出し続ける原発を稼働することが理解できません。また、もし決まったとしても未来の何十世代、何百世代に渡って安全に管理する
ことを考えると、原発が安い発電でないことは明らかです。問題をこれ以上先送りにしたくありません。

・核燃料サイクルは特に早く手を引いて欲しいと考えています。
　→普通の原発と比べても危険性が高く、コストもかかり、実現性の低い高速増殖炉「もんじゅ」と再処理施設（六ケ所）は早急に手を引いてほしいです。

・以上を含めて今後原発は再稼働しないでいただくよう希望します。既に稼働している大飯原発も早急に止めていただきたいです。

＜お願いしたいこと＞
・今後はこのようなパブリックコメントを募集する際、もっと皆が気づくような形で募集して下さい。ネットをしていない人は気が付かないうちに募集が終わってしまいます。これでは気付かれないう
ちに「募集していた」という事実を作ろうとしていると思われてもしかたありません。

・今回のパブリックコメントも含めてどういう回答が何%ずつあったかというのをフェアに公表してください。政府はこれまでにも自作自演行為を繰り返し、正直いって信用がないのですからこちら
の結果の公表についてもシビアに監視されています。

＜最後に＞
万が一「再稼働が必要」「新設が必要」「核燃料核燃料サイクルが必要」だと本気で考えられているならば、国民全体にメリットとデメリット、懸念事項、かかる費用、かかる時間を国民に提示し
て、国民が納得の上でやるべきです。
これまで政府は国民がわからないうちに既成事実を作って来ました。国民のほとんどが六ヶ所村に再処理工場があることも、もんじゅが何のための施設なのかも知りません。今後は（その地域
だけではなく）国民すべてに説明をして納得させてから事業を始めて下さい。（原発に限らず）
これまでにはじめてしまっているものに関しても遅くはないので、メリット、デメリットなどを説明して下さい。
そしてそれを国民投票で決めるのが民主主義だと思います。
政府は国民全体にプレゼンしてください。

今、日本は大きく変わるべき時です。そしてそれが可能だと考えています。
国民は僕も含め、政府を敵だとは思っていません。
いろいろな抗議行動は政府に自分たちの考えを理解していただき、変化してもらいたいという表れだと思います。
変化は大変かもしれません。でもいま変われたら歴史に残る偉業だと思います。。

ただでさえ福島で後の世代に重荷を押し付けてしまうのですから「今の時代の大人」としての責任として原発を早期にゼロにして、子孫に少しでも影響が小さくなるよう努力して行きましょう。

36150 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 選択肢3つの中では
「2030年までに原発を0%」を選択致します。
ただし本来ならばもっと早い段階で0%を実現するべき
であると考えています。



36154 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 核廃棄物の処理方法が確定していない原発はできる
限り速やかに止めてください。

現在、大飯以外の原発が稼働していないにもかかわらず、電力が大幅に不足しているということはないと感じます。

事故以前は、とにかく電気を使わせようとする風潮があったように思います。
それはむしろエネルギーの浪費とすら思えるようなものでした。節電というより、無駄をエネルギー利用の無駄を少なくすることで、とりあえず対応できることが分かったと思います。原発を動かさ
ずに、多様なエネルギーに移行していくことは十分可能なのではないでしょうか。

核廃棄物の処理について

NUMO（でしたっけ？）…必要と思います…ってずいぶんCMやってましたけど、核のゴミ、ホントにどうするつもりだったのでしょうか？
いつの日か処分のための画期的な方法が見つかるはず…という甘い憶測のもとに、原発を作り続けていたのでしょうか。もういいかげんにして現実を見てください。廃棄物の処理は安全性も疑
問だし、実際お金がかかるんでしょう？
原発の電気が安いなんてよく言えたものですね。この分を加算したら安いはずないじゃないですか。

すべての原発を速やかに廃炉にしていくことを求めます。

36155 個人 自営業 ４０代 女性 今検討されているエネルギー計画はどれも、将来の
世代に対して残すべききれいな日本のありかたに繋
がる物といえないと思います。即原子力発電を止める
方向への転換を求めます。

新しく提案されたエネルギー計画は将来に残すべききれいな日本へのありかたに繋がる物とはいえないと思います。具体的に以下の内容を含んだ計画に変更することを求めます。

１・原子力（核）の利用による発電計画をやめ、廃炉に向けた計画を進めること
２・送電線分離をし、一企業独占によっておこる弊害をなくすこと
３・他の発電方法、特に自然エネルギーの利用を中心としたあり方にむけて具体的に取り組むこと
４・現状の電力の消費のありかたを見直し、できるだけ使わない方法を全体として促進すること

36156 個人 自営業 ６０代 女性 一刻も早く、原子力発電所の可動をやめ、閉鎖すべき
です。

原子力は人が制御できるエネルギーではありません。破棄物も処理し切れませんし、地球は限りある空間です。
日本人は縄文の昔から火山、地震による被害、台風、大嵐による被害などを受け生活してきました。この日本列島の位置は気候条件のみならず、火山帯の真上にあるという特殊さがあるので
すが、果たして意識しているでしょうか。
ある種の諦念、それは生き延びるために必要なものでもあったのです。
その日暮らし、目先のことに没頭する、今を大切に、などの姿勢は、人の力を超えた大自然を相手には出来ないからです。上の原縄文遺跡は火砕流に飲み込まれました。今もし同じ規模の災
害が起きたら人は何のナスすべもありません。抵抗は出来ません。
しかしそれは自然災害に限るべきです。
人的災害まで受け入れる必要はありません。
原発導入には、経済力、アメリカとの繋がりを強調するあまりの判断があったのだと思いますが、平和利用という言葉の魔術もありました。
今知りえた事実を検討して、すぐさま止める勇気を持つべきです。

諸外国はもうすでに撤退し始めています。
けちな根性は捨て、世界に大見得を切るつもりで、日本は決断をしなければなりません。
外圧に弱い、ひとりで意見を言うことの出来ないという日本政府の体質は、もう
脱皮すべき時です。全世界、地球に対する責任問題として、すぐさま原発停止の決断をすべきです。

36157 個人 無職 ６０代 男性 原発以外でエネルギーを生み出す。 原発は日本、世界、人類の破滅に結びつくため、原発は即刻停止、廃止すべきです。

36158 個人 無職 ７０代 男性 (1)原発依存度０パーセントを選択します。 広島、長崎を経験して日本は、核を放棄しました。福島を経験して原発を放棄するべきです。そうでないと福島で苦しむ人々がうかばれません。自然の驚異に人間の力は及びません。核燃料の
問題も棚上げしたままです。これ以上制御不能な放射能廃棄物を未来に増やし続けてはいけない。原発は　今がよければいい　というだけのものです。日本人として世界に誇れるメッセージを
発信しましょう。

36159 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電所の停止を強く希望します。 福島の悲惨な事故により、原子力発電が安全ではないと証明された今、日本は原子力に頼らないという選択をするべきです。
今も多くの人が命を削って事故の後処理をされている上、将来的な見通しもたたないのに、再び原子力に頼るのは馬鹿げています。
政府は国民の安全と平和を第一に考えるべきです。

36160 個人 無職 ６０代 女性 (1)原発依存度０パーセントを選択します。 広島、長崎を経験して日本は、核を放棄しました。福島を経験して原発を放棄するべきです。そうでないと福島で苦しむ人々がうかばれません。自然の驚異に人間の力は及びません。核燃料の
問題も棚上げしたままです。これ以上制御不能な放射能廃棄物を未来に増やし続けてはいけない。原発は　今がよければいい　というだけのものです。日本人として世界に誇れるメッセージを
発信しましょう。

36161 個人 無職 ５０代 男性 原子力による電力発生を止める｡その宣言の元、総て
の原子炉の廃炉スケジュールを立てる｡

原子力は未来永劫リスクが大きすぎる｡

36162 個人 無職 ３０代 男性 原発ゼロシナリオで 緩く反対。2030年までならどうにかできるでしょう。

36163 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発を早急にゼロにして自然エネルギーにシフトして
ください。
再稼働は絶対にやめてください。
電力自由化と発送電分離を進めてください。

現在ひとり子供がいますが、もうひとり子供を産んで育てたいと思っています。
安心して暮らせる未来のためにいますぐ原発を廃止してください。

36164 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
し安全できれいな日本を約束するものではない。原子
力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求める。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。
とくに、拡燃料廃棄物を安全に処理する技術が確立されていない状況のもとで、これ以上危険な物質を増やすべきではない。原子力発電は直ちに止めるべきである。

36165 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 即廃炉 たくさんの人を殺す核はいらない。
絶対反対?

36166 個人 その他 ４０代 女性 電気は必要ですが、未来の命と引き換えにしてまで、
危険な方法で発電するやり方には賛同できません。
ずっと未来永劫安心して使える自然エネルギーに、即
刻転換していくべきだと思います。

福島の事故では、今もなお計り知れない損害（物的にも心理的にも）、悲しみが人々を苦しめ続けています。
経済や科学技術がどうの…という以前に、やはり命を第一に考えたいです。
１００％安全といえる原発はあり得ません。人間が作る以上、他の物でも100％はあり得ませんが、１％でも、大きく長く被害が拡大する原子力はもう、選択肢からはずさねばなりません。
　そして、自然エネルギーを開発し、地球温暖化もストップできるよう、とにかく原発ありきの国策を変えることがまず必要だと思います。

36167 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存度はゼロにするべきであると思います。 きちんと処理できないとわかっていながらも核燃料を保有することはとても危険なことで、頭のおかしいことだと思います。唯一の被爆国である「日本」ならなおさらのことです。私を含める国民も
今まで原発に頼ってきて、今回の事故で改めてことの重大さに気づいた。気づいた上で、今原発を安心して使えるエネルギーだとは誰も思わないだろう。
クリーンエネルギーを利用した国は世界にたくさんあります。それらの国をもっと日本はまねしていくべきだと思う。今可能性として考えられている地熱発電。
この開発について、もっともっと真剣にあきらめずに取り組んでいただきたい。
物事取り組みときには、一筋縄ではいかないことがある。それは当たり前で、金で解決しようとするからいけない。できないと思えば一生できない。できる、やってやるという気持ちで政治家は取
り組んでいただきたい。
今の政治家はできないと思えばやらない人ばかり。誰か一人でもあきらめずに国民の立場になって考えてくれた人がいますか？
少なくとも私は知らない。そういった人がいても上がつぶしてしまうのかもしれません。政権交代に現をぬかす人たちしか知らない。国民は皆思っている。お互いの党を批判し合うのが見たいわ
けではなく、今すべきことをしてほしいだけと。

私たちの国は、お金をまわす為に、極端にいえば道しか作らない。それは需要があってのことと役所はいう。私が小さいときに美しい桜並木を道を広げる為に切り倒したのも役所だった。便利な
ことがそんなに価値のあるものとは思わない。それよりも心に、美しい桜並木の思い出が残る方が、価値のあるものだと私は思う。
政治家はもっと自然の中に身を置いて学んだ方がいいと思う。お金に変えられないものを誰かがどんどん破壊する。それで環境対策を政策に掲げて、選挙にのぞむが結局のところ、何も変わ
らない。原発だって立派な環境破壊だ。二酸化炭素の排出量が少ないと謳うが、周辺の海洋生態系の変化は如実です。そして事故がおこればもう二度と住めない土地になってしまう。
心あればわかることだと思うのです。国をあげて脱原発、環境保全にもっと真剣に取り組んでほしい。国内だけでなく国外の環境に対しても配慮すべきだと思います。国土の環境を汚染せず
に、よその国で原発推進、環境破壊をしたとしても破壊行為に変わりはないので。これは本当に心から願っていることです。クリーンエネルギーへの転換を今しなければ、もっとひどい事故がお
こる可能性だってあります。今しかチャンスはないです。原発依存度は「０」にしてください。よろしくお願いします。

36168 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオ希望。ただちにすべての原子炉を停止す
るべき。
今の案より電力使用量を下げ、地球温暖化防止にも
妥協すべきではない。

停電か起きるかもしれないリスクを回避するために全然安全性が十分でない原子炉を動かしている今の状態は、ロシアンルーレットやっているようなもの。
医療機関や半導体工場等停電が許容出来ない施設には独立発電施設の設置を進めるための仕組み(補助金等)を導入することで国民の生活へのリスクを下げれば良いと思う。

36169 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電の永年継続には反対です。 一児の親として、常に緊張の伴う原子力の制御を後世に引き継ぐ事に強い懸念を感じています。原爆の恐ろしさを一番知っているこの国が用途は違えど積極的に利用する事には違和感を覚え
ます。

36170 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロ・シナリオを選びます 私は原発ゼロ・シナリオを選びます。
理由は人類が核物質の無害化技術を持っていないからです。
無害化出来ない以上、「原発の安全性」をいくら議論しても空々しく感じます。

原発を稼働させればさせるほど、核廃棄物は溜まって行きます。
捨てる所はありません。
再処理は何兆円かの膨大な費用と長い時間をかけても、一向にうまくいきません。
科学者や技術者や政治家の「遊びごと」にしか思えません。

地球上のあらゆる生命を危険にさらしても電気を得ようとするのは、今の人間のエゴでしかありません。

36171 法人・
団体等

会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36172 個人 家事専
業

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36173 個人 無職 ６０代 男性 原発に依存しないエネルギー政策を推進していくこと あの福島の事故を考えると原発は廃止すべきです
原発がなければ日本経済に影響するといっている人がいるが
福島の状況を考えると経済は破綻することは明らかである
電気は足りている

36174 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ選択 ・狭くて地震が多いこの日本で、人が暮らせなくなるリスクを負ってまで、原発を稼動させる必要はない。

・全世界を汚染させるリスクを伴った原発で作られた電気を、お金を払ってまで利用したくはない。

・一部の人間の利益のために、原発を稼動させてはならない。

36175 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電による電力供給は即時0%を望みます。 原子力発電から他の発電システムに変換することで、電気料金が多少上がるのは仕方ありません。今回、原子力発電が如何に維持管理にお金がかかり、なによりも危険であるかがよく分かり
ました。
国民の勉強不足でした。原子力発電を作る以前にもっと反対するべきでした。
ただ、今からでも別の道を捜すことは出来ると思います。
今この瞬間に原発を全面停止して、再生可能エネルギーに変換することで、
日本国政府は世界のヒーローにも成れるし、新しい電力供給システム開発のリーダーになることが出来ます。目先のお金よりもずっと魅力的だと思います。
本当にどうかよろしくお願いします。
原子力完全撤廃を心から望みます。

36176 個人 無職 ６０代 男性 放射性廃棄物の処理問題がある限り、原子力発電所
は即時停止しなければなりません。

自分では責任を取ることが出来ない、「未来の人類が尻拭いしなければならない」ことを前提に原子力発電所を稼働し生きることは、人として行ってはいけないことです。原子力発電所がどんな
にその安全性を高めようが放射性廃棄物を生み出します。未来の人類から　あるがままの、ほんの５０年前までそうであった、私たちが安心して暮らしてきた、自然で豊かな地球を奪う選択肢は
ありえません！たとえ経済がどんなに落ち込もうが、そこからみんなで考え、やり直しましょう。

36177 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 日常的に被爆労働を生み出し、廃棄物処理についても全く見通しができてないなど、原発政策があきらかに破綻している為。
それ以前に、福島原発事故はまだ収束していません。再稼働に割けるエネルギーがあるのでしょうか？全ての力を収束活動に注ぎこむべきでは。



36178 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 直ちに原子炉再稼働をやめていただきたい あと何人犠牲になればいいのですか？
原発によって苦しんでいる方がたくさんいる。
それなのになぜ？
直ちに原子炉再稼働をやめていただきたい

36179 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36180 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択して下さい 経済的懸念はあるにしろ、人間の健康、安全な暮らしを第一に考えると、すみやかに原発依存をやめるべきです。

36181 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今すぐ原発ゼロ、再生可能エネルギーへのシフトに向
けて、全国民が全精力を注がなければならない。日本
は、被爆体験から、世界に対しても、脱原発をアピー
ルしていく責任がある。

未来永劫、原発とは共存できないことは、明らかになっている。再び、原発を再稼働させることは人類・地球を滅ぼす道を進むことを意味する。

36182 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)政府の責任でエネルギー政策を策定すべき
(2)国民的議論となっていない
(3)家計や経済への影響の説明が不十分
(4)温室効果ガス排出量の選択肢がないことは問題
(5)原子力比率がいずれも低すぎる

(1)「国民的議論」と銘打って国民の意見を聞くとしているが、政府は今後のエネルギー政策を決定していく責任を放棄しているのではないか。震災以降、特にエネルギー政策に関心を持つ国民
の多くは感情的になっており、理性的に日本の将来を考えることができていない。意見聴取会（沖縄）にも参加したが、意見表明者（ほとんどがゼロシナリオを支持）がほとんど資料を読んでいな
いことは明らかで、3つのシナリオが提示された時点で、感情的にゼロシナリオを選択している様子であった。エネルギー政策の行方は日本の将来にも多大な影響を及ぼすものであり、政府が
責任を持って決定していくべきものである。そうでなければ議会制民主主義の意義はどこにあるのか。

(2)今後のエネルギー・環境政策について、その「内容」について新聞やテレビで目にする機会は少なく、国民に対し十分な周知が行われているとは言えない状況である。関心を持っているのは
反原子力派か原子力推進派のみであり、二項対立を超えた議論ができているとはいいがたい。また、国の将来にも影響する問題について、現下の状況で1カ月あまりという短期間で拙速に結
論を出すことは望ましくない。

(3)公開されている資料を丹念に読まない限り、家計や経済への影響を知ることができない。特に電気料金の上昇はいずれのシナリオでもかなり大きいにもかかわらず、目立つ記載が少ない上
に、複数のモデル計算結果が示されていたり、グラフが多く読み取りづらいものとなっている。国民の負担が明確に分からないため、ホームページを流し読みした場合、感情的・短絡的にゼロシ
ナリオを指向する可能性が高い。家計や経済への負担を分かりやすく示さなければ、国民は正しい判断はできない。

(4)温室効果ガスの削減量が、シナリオ間で23～25％とほぼ同程度となっている。温室効果ガスの削減が世界的に求められていることは理解するが、どの程度削減するのか、国内で削減する
のか、国際的な技術協力等で削減するのかなどについては議論の余地がある。今回の3シナリオは、「2030年に国内で▲25％程度」という前提を置いていると感じられるが、そのような前提を置
くべきではなく、環境政策についてもエネルギー政策同様、国民に問うべきものである。

(5)3つのシナリオはいずれも電気料金の大幅な上昇を伴うものである。これらのいずれかを選択した場合、家計はもちろんのこと、国内産業に対し重大な影響を及ぼすおそれがあり、これはす
なわちエネルギー多消費産業の国外流出や国内の産業構造の転換を引き起こすものである。これまでの日本経済の発展は、エネルギー消費が比較的多い「ものづくり」産業がリードしてきて
おり、今後も重要な役割を果たすものと考えられるが、電気料金が大幅に上昇した場合、海外にものづくり産業が流出する可能性が高い。一方で、エネルギーの消費が少ないサービス産業、特
に近年のIT産業をはじめとするアイディア型のサービス産業は、アメリカをはじめとする海外企業が日本に進出してくるケースが多く、逆に日本の企業が海外で事業を成功させるケースは極め
て稀で、今後の日本の産業の主流、国際的に競争しうる産業になるとは考えにくい。したがって、今回の3シナリオでは、日本経済が大きく衰退する可能性が高い。東日本大震災で得られた知
見を今後の原子力の運用・開発に活かしていくことで、福島第一原子力発電所と同様の事故が発生する可能性を限りなくゼロに近づけていくことは可能であり、現在の状況だけを見て、感情的
に、長い将来にわたって日本経済が後退する選択をすることは適切ではない。原子力比率は今回の選択肢からは除外された35％、または現行計画の45％程度とすることが適切である。

36183 個人 無職 ７０代 男性 原発の安全性は確立されていない。特に日本では、
その事が実証された。利益と危険被害を考えれば、即
時撤退すべきである。、

これ迄日本では、原発の安全性について政府他関係機関で、高い安全性が宣伝、されてきたが、事実の隠蔽や、希望的意見にすぎない事が、明らかになった。また日本社会全般的に、過去の
事実（歴史的にも）を未來に生かすことを、しない傾向が殆んどだ。事実を基に検証しない社会だが、原発は未來に渡り危険が大きすぎる。依ってすぐに廃棄すべきだ。

36184 個人 自営業 ６０代 男性 本来人間の能力を超えた核を操作すると云う事が危
険だ

核を操るということは出来ない！戦争のために開発され平和利用という美名で装飾されたが、その恐ろしさは福島で現実のものとなった。
しかるに何の反省も無く慎重にやれば大丈夫なんてありえません！
広島、長崎、福竜丸そして福島　４度の現実を突きつけられても経済経済でまだ続けてはなりません
私たちは節電もしたえています。
なぜ　再稼動させているのですか　経済効率はうそです！現に膨大な処理費用がかかります
その費用のための再稼動なのでしょう　本末転倒　福島の惨状をくりかしてはならない
５度目は日本でないかもしれないがーーー人類の為に原発は廃炉にしてください

36185 法人・
団体等

会社員・
公務員

３０代 男性 0％が今後の未来のあり方です。 起こらないといわれた原発事故が起こり、対処も遅い。今後もないとは言い切れないと思います。未来の子供たちや今後の日本、世界の今後を考えれば新しい環境電力を切り開いていくことが
与えられた使命ではないかと思います。

36186 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

具体的に私は以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36187 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを希望します。

未来の人たちの事を考えたら、今私たちが苦労をして
も原発を止めなくては
いけないと思います。大切なこどもたちの未来をいち
ばんに考えて私たちは行動すべきです。

ゼロシナリオを希望します。

原発がないリスクを色々あげていますが自分さえよければいいのでしょうか？
未来の人たちの事を考えたら、今私たちが苦労をしても原発を止めなくては
いけないと思います。大切なこどもたちの未来をいちばんに考えて私たちは行動すべきです。
福島の今を見れば原発がどんなに恐ろしいものかわかるはずです。
これ以上汚染地帯を作ってはいけないし、原発が稼働する限り汚染地帯が
確実に増えるのです。

36188 個人 その他 ５０代 男性 2030年までに大地震でおきないと保証できないのな
ら、今すぐに、原発を0にするべきだ。

私は国の無策と隠蔽によって被曝させられました。放射能の降る中、水を求めて屋外に長時間並び、その水を飲みました。同じように被曝させられる人を二度と出さないためにも声を上げるの
は、被曝させられた者に科せられた使命のひとつだと思っています。原発は絶対に安心と国は言っていました。その約束が守られなかった今、まず原発を止めるのは道理です。

36189 個人 無職 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36190 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了させることを求
めます。

 原子炉再稼働を直ちにやめさせる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

建前でのパブリックコメント募集ではなく、人々の声に真摯に耳を傾けてくださるようお願いします。

36191 個人 その他 ４０代 男性 一度災害が発生すると福島のように過酷かつ長期に
わたって日本中・世界中に放射能をまき散らす可能性
を含んだ原子力に頼らないエネルギー政策の提案を
望みます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、誰かに大きなリスクを負わせることによって電気を生み出すことにほかなりません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終
了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

１．発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
２．直ちに原子炉再稼働をやめさせる
３．積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
４．再生可能エネルギーの生産を加速させる
５．石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36192 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 将来の世代に対して安全できれいな日本を実現すべ
く、原子力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36193 個人 無職 ７０代 男性 「原発依存を０％にして温暖化ガス排出削減２５％」と
言う途を選択します。

２０３０年時点での原発依存を０％にして、且つ温暖化ガス排出削減２５％は可能であり、決して”非現実的”では無い。

之の為の省エネを主体とした具体的諸方策に就いては、２０１１年１１月発表のＷＷＦジャパン「脱炭素社会に向けたエネルギーシナリオ提案」を参照されたい。

之の実現は、政治の”決意”の問題である。

36194 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    * 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    * 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    * 再生可能エネルギーの生産を加速させる
    * 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    * 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36195 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核分裂を用いるエネルギー生産事業の一切を即刻停
止し発送電の分離による新規参入のし易い発電事業
環境の整備を要求します。国際社会に対する責任あ
る態度でのエネルギー政策の早期実現が急務であ
る。

１.核分裂の利用は猛毒となる核廃棄物を生産し現状の中和や消去などの核廃棄物の無毒化が出来ない状況下に置いて、最も環境への悪影響の高い国家の存続を危機に陥れる行為でしか
ないことを正しく認識し、一切の核分裂の利用を停止しなければならない。
２,発電と送電事業を原則分離し送電能力が無くとも発電事業に参入出来る環境を整備し、異業種からの参入や新規事業者の参入を容易にすることで競争を促し、安定しコストの低いエネル
ギー供給を実現する必要がある。また発電事業者を消費者が直接選択出来る環境を実現する事で、消費者の意思が直接発電事業へ反映される環境を実現すべきである。
３.国際社会に対しこれ以上人類の存亡さえ左右しかねない核廃棄物の増加を行わない確固たる態度を示し、憲法の精神たる人類繁栄への責任ある姿をとそ意思の強さを示し、成熟した姿を
示さなければならない。

36196 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即０に！原子力エ
ネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36197 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロを望む。
原発ゼロシナリオでは2030年までに原発比率をゼロ
にするといっているが、それではあまりに遅すぎる。
2012年の現時点で原発比率をゼロに！原子力からの
即時全面撤退を！

2012年の現時点で原発比率をゼロにして、原子力発電なしの分散型のエネルギーシステムにすること。
福島第一原発事故で、原子力の安全神話は完全に崩れた。絶対安全ということはない。
原発再稼働反対。再稼働した大飯原発は即時停止すること。
すべての原発は今すぐ廃炉にすること。
史上最悪の原子力施設、六ヶ所再処理工場の試験運転を中止し、即時閉鎖をすること。
核のゴミ捨て場に反対。
放射能汚染と被爆への恐怖、福島の悲しみと苦しみをもう二度と繰り返したくない。
日本に人が住めない汚染地域をこれ以上つくってはならない。
子ども達の未来を守るには、原子力からの即時全面撤退しかない。



36198 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。放射能により生命が
侵され、特に幼い子供達に影響は甚大です。社会
ベースで電力浪費型から必要な分を消費するタイプ
に移行させ、クリーンエネルギーに切り替える必要が
あります。

原発を維持しようとするから無駄に税金が使われます。即時廃止し、原発マネーで廃炉、新エネルギーに使えば良いと思う。国民の意見を無視しないでください!!!

原子力発電反対です。理由としては、人類は原子力発電を掌握できていない。安全という言葉は嘘で塗り固められています。放射能の影響がどうでるかわからない＝（イコール）安全ではあり
得ない。都合の良い数字や文献、御用学者の意見でごまかしながらなし崩し的に原発を進めているのは計画的犯行、殺人行為に他ならないと思います。原子力を推進してきた人、その原子力
マネーに溺れている人、原子力マネーにすがっている人、原子力がさも安全なように情報を操作してきた人すべて同罪です。

また、原子力発電を維持しようとするから莫大な税金を原子力発電に取られ、他のことにまわせない。即時廃止し、廃炉やクリーンエネルギーの施策、それによる雇用の創出にまわし、クリーン
エネルギーの分野で世界のトップになれるよう国を挙げて、今こそ進めるチャンスだと思います。
日本はそれができるだけの技術力とアイデア力があるはずです。それによって景気回復や外資の取り込みもできるでしょう。エネルギーで上位に経てば、各国とのパワーバランスも変わってき
ます。

原発エネルギーを維持する為に、どんどん電力を消費させようとし、日本という国を電力浪費国に国家を上げて作り変えてきました（オール電化の推進等）。本当に必要な電力は維持しながら
も、浪費となってる電力は抑える。目の前の利便性や利権に囚われるのではなく、10年、100年、1000年後の子供達を見据えて、決断するタイミングです。
未来を担う子どもたちを守らないで誰を守るのでしょうか？子どもたちを守り、慈しみ、増やしていかなければ、近い将来見えてくるのは、日本人の滅亡以外ありません。

原子力発電は即時廃止しないといけないと思います。

36199 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオ。
長期的視野に立てば、原発への執着は新エネルギー
開発の遅れを招き日本の未来を危うくする。福島の犠
牲を無駄にするな。核と決別し、「共存・共栄」の新し
い文明を創造し世界をリードしよう。

 フクシマで原発をやめない神経が分からない。
シュールガス等、新エネルギー開発ができる状況にあり電気需要もまかなえるのに、原発を継続する理由が分からない。
電力会社の経営のためにやめられないだけでしょう。
原発は即時撤廃以外ない！主な理由は下記のとおり

１、命と核は共存できない
 原発は人の命と金とどちらが大事かを問うている。むろん命！
「原発事故で亡くなった人はいない」なんて冗談じゃない！事故がなければ助けられた命、死なずにすんだ人はものすごい数だ。津波だけなら助けられたのに、生きているのがわかっていて助
けてあげられなかった人がどれほどいることか！救助を待って命落とした人、助けに行きたくても行けなかった人の心情を思うと涙が止まらない。こんな思いはたくさんだ。ノーモアFukusima

２、原発を続けることが新エネルギー開発を阻害する。
政治が機能すれば、優秀な日本の技術者は瞬く間に自然エネルギーを中心とした新エネルギー開発を可能にするだろう。日本で発明された風力発電技術は、政治的要因により国内の開発が
進まず他国に追い抜かれた。原発への執着は新エネルギー開発を阻害する。

３，負の遺産をのこすな・原発は発電施設じゃなく海暖め機
私たちの世代はすでに多くの負債を子孫に負わせた。これ以上、取り返しのつかない過ちを繰り返してはならない。長い目で見たら原発は電気を生産するのではない。巨大な海水加温機械が
ついでにちょっと電気も作り、その後は放射性廃棄物管理のため半永久的に電気を消費するのだ。発電施設といえるのか？

４、日本が世界をリードせよ・ふくしまの犠牲を無駄にするな
事故は天が現代文明の見直しを迫っているのだと受け止めたい。フクシマだったのは日本にとって不幸中の幸いだったし、奇跡が重なりこの程度の被害で済んだのだ。日本全土が人の住めな
い土地になっても不思議はない状況だった。日本の高い技術と文化を生かして『共存・共栄』をキーワードとする新しい文明を創造・発信していこう！それが「フクシマ」を「ふくしま」に変える。 被
害者の悲しみ苦しみを和らげる唯一の道。

36200 個人 法人等 ５０代 女性 原発すべての０にすべきです 原発は人類にはコントロー不可能なものです。福島の事故があってなお、再稼働をすることは許されません

36201 個人 法人等 ５０代 男性 １　原発依存は可及的速やかに０とする。
２　代替エネルギーは、シェールガス火力。
３　日本海側のメタンハイドレート採掘を強力に推進す
る。
４　自然エネルギー開発を推進する。

１　わが国は地震国でありしかも活動期なので、原発は無理である。具体例をあげる。
　浜岡原発は、震央に位置するので、津波対策をいくらやっても、直下からの猛烈な揺れで原発は破壊されてしまう。運転中であれば制御棒は入らない。そのあと津波が来たら、前にしか防潮
堤がないので両脇から水が入り込んで結局だめになってしまう。また取水口は砂で埋められてしまうので、冷却水が取り込めなくなり、冷却不能の陥る。そうなると、静岡から関東一円は人が住
めなくなり、3000万人が難民化する。

２　また、かりに運良く日本中の原発のどれひとつ、今後、地震でこわれなくても、放射性廃棄物を無毒化することができない。これ以上、放射能のゴミを次世代に送るわけには行かない。

３　代替エネルギーとしての天然ガス発電は環境負荷が少ない。

４　太平洋側のメタンハイドレートは、現状では使えるまでにコストがかかりすぎるが、日本海側のメタンハイドレートは結晶化した固体なので、すぐに採掘して実用化することができる。しかも莫
大にあるから、海外からの天然ガス輸入が不要となる。

５　自然エネルギーとして有効に思われるのは、海流発電（黒潮発電）、藻類からの燃料造り(筑波大学）。

36202 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 危険なものからエネルギーを得る意味が無いため。

36203 個人 自営業 ４０代 女性 下の欄が100字以内なので入力不要のはず。入力必
須の警告が出て先に進めないのはおかしく、意見募
集に対する政府の真剣さが疑われます。

原子力への依存は可能な限り早くゼロにすべきです。カネより命が大事です。人間の手におえないエネルギーを使い続けるのは狂気の沙汰。

36204 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。こんな危険なもの、
地球からなくすべきです。

人間にとって何が一番大事か、
しっかり考えてみればわかりきったことではないでしょうか？
何のための原発か、今もなお危険な状態にあり、避難してる人もたくさんいる状況で（私の友人は浪江町出身です。今も家には帰れません）、もうこれ以上、原発に依存する必要性があるので
しょうか？
ドイツやスペインのようにひとつの送電網でつながれば、自然エネルギーはもっと可能だと聞きます。なぜ仕組みから変えようとしないのか。
過去にとらわれるのではなく、未来に向かって、ぜひ新しい意見、新しいシステムを取り入れていってほしいと思います。
地震の多いこの日本で原発を動かす危険性はもう十分みなさんわかりきったはずなのに、またなぜ動かそうとするのか、作ろうとするのか。
何のためなのか。

命と地球を守る為に、
「ゼロシナリオ」以外考えられません。

36205 個人 自営業 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36206 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 一つひとつの原発についての安全性について、国民
全員にオープンに、科学的、技術的に説明し、公開討
議をすること。二酸化炭素排出低減についても同様で
ある。

一つひとつの原発についての安全性について、国民全員にオープンに、科学的、技術的に説明し、冷静なる公開討議をすること。原子炉にも色々形式があり、事故発生率も異なるはず。また原
発の設置場所によって、地震、津波、テロ等の発生率も異なるはず。それを踏まえ、各種専門家(原発推進派、反対派の学者、原発設計者、地震学者、軍事専門家、医学関係者、安全工学の
専門家等)による、せめてFMEAを用いた議論を公開で行うこと。それをもとに国民投票すること。

原発廃止の際の、二酸化炭素排出低減についても、科学的、技術的に討議し、方針を策定すること。風力発電、太陽光発電ではまかないきれないので、火力(ガスタービン+蒸気タービン+二酸
化炭素吸収装置)をメインとするが、舶用大型ディーゼルエンジンを用いた発電所も増やすべきである。いずれにせよ二酸化炭素吸収装置が肝である。

その際の燃料代については、足元見られないよう、政治力が肝心である。
そういう点では、重油で運転できるディーゼルエンジン発電が魅力的である。

以上、過去に囚われない創造的な議論を望む。

36207 個人 無職 ６０代 女性 近いうちに原発廃止宣言をしてほしいと思っていま
す。なんといっても原爆と同じ核には違いない。日本
は自然に恵まれています。自然の恵みを使ってのエ
ネルギーを子孫に残してください。

日本は、海（波）風、太陽、水・・・自然に恵まれています。学者さんの力を借りて、地球に易しい、効率よいエネルギーを実施してほしい。子供たちの未来に余計な不安を残すような原発をなくす
ることが今私達にできる、子供たちに残せる、最大の財産だと思っています。利益を優先するのではなく１００年後、千年後の日本を見てください。
核の怖さを一番知っている日本です。
石油も、ウランも限り有る資源です。どうぞ勇気を持ってドイツに見習ってください。

36208 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    * 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    * 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    * 再生可能エネルギーの生産を加速させる
    * 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    * 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36209 個人 無職 ６０代 男性 原発はゼロにすべきです。現存の原発の再稼働には
反対です。福島の事故で惨状をみて原発は一旦大き
な事故が起これば取り返しのできない事態となりま
す。自然エネルギーへの転換を急ぐべきです。

理由は(1)事故が起った時の被害の大きさが尋常でない。(2)現状の科学では放射能をなくすことが出来ない。使用済の燃料やは廃炉で生じる放射性物質の処理が出来ない。何万年、何十万
年もの将来にわたって、子子孫孫が危険な物質に脅かされる。トイレのないマンションといわれる原発は必要ありません。(3)日本は活断層だらけであり、世界で最も原発に適さない国です。(4)
昨年の事故以降原発がなくても何とか電力は維持できました。(5)日本は海洋エネルギー、地熱エネルギーの世界では有数の資源国です。これらと太陽エネルギー、風力エネルギーを利用す
れば原発はいりません。(6)原発は核兵器と表裏一体のものであり、危険な存在です。
以上の理由から原発はゼロにすべきだと考えます。

36210 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36211 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 地震大国における事故のリスク、廃炉も含めたコス
ト、廃棄物処理など、総合的に考えて原発0%をめざす
以外の選択肢はありえず、あとは、時間とプロセスの
問題だけです。

地震大国における事故のリスク、廃炉も含めたコスト、廃棄物処理など、総合的に考えて原発0%をめざす以外の選択肢はありえず、あとは、時間とプロセスの問題だけです。

基本的に従来の路線に舞い戻るとすれば、この国はどんな手酷い経験をしても、何一つ学ぶことができない国ということになるでしょう。
規制庁の人事をみても、国は原発政策、エネルギー政策を変えるつもりはないとしか見えません。
それがなぜかを考えたとき、「少子化」政策が89年の1.57ショックから四半世紀近く有効な手をうてず、数十年後に人口激減が明確になってしまっているのと同じ理由を見ます。

要は、子ども世代への視点、数十年後の未来への視点が欠如し、目先の判断しかできないということです。

政治家が目先の判断しかできなくなってしまったのは、小選挙区制導入で当落が以前よりシビアになったからでしょうが、官僚はなぜ劣化してしまったのか。

いずれにしても、数十年後、たとえば、2050年という時点を設定して、脱原発のエネルギー政策ですきちんと組み立てられないなら、少子高齢化問題同様（こちらも増税で解決する問題ではまっ
たくない）、この国は、人口激減の速度に比例して、劣化の一途をたどり、未来はないでしょう。

36212 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ありきのエネルギー政策は、長期的なスパンで
考えるべきでない。風力水力ソーラー、もしくはその他
などで進める道をもっと模索すべき。

地震が多い国ではリスキーすぎる。地震がなくても事故が起きたり、操りきれないものを、そして事故があった時にその影響が重いかつ広範囲に及ぶものを、「これしかみんなに電力供給する
方法がない」というのを盾に推し進めるのはやめてほしい。原発に関わる人の健康も心配。もし電力が足りなくなっても、病院などの公共機関以外は節電を協力してやっていくということをやって
いくべきだし、自分もそれが必要なら協力する。

36213 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。
原子力発電については、制御も確実には出来ず、しかも廃棄物の処理方法も確立されていないまま、膨大な国費をかけて使用を続けているという現状であることから、早急に諦め、その開発の
ための膨大な国費と労力と技術力を、再生可能エネルギーの開発やエネルギー効率の向上に向けることを期待します。

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける



36214 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36215 個人 家事専
業

４０代 女性 このままでは子供たちに美しい未来を用意してあげら
れない。

たかが電気です。
一般家庭は、大量の電気は必要としていません。
大半の国民に、そのことをしっかり伝えるべきです。
電気の無駄遣いを推奨（原発の再稼働）しては、堕落していくばかりです。

湯水のようにジャブジャブ使うのではなく、必要なところに優先的に送電できるようなシステムができるといいと思います。

例えば一般家庭は送電ストップしても、病院には送り続けられる。とか。

もう一度原発事故が怒らないと気づかないのですか？

一部の人達の利権のために、原発を動かし、命の危険に晒されるのは嫌です。

いつまでもお金だけ食いつぶしている「もんじゅ」に使っているお金をクリーンエネルギー開発のために使ってください。
私達の税金、電気料金が、そんなことに使われていると思うと、とても腹が立ちます。

どうかよろしくお願いします。

原発なんかなくなっちゃえばいい！！！

36216 個人 無職 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めま す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束す るものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネル ギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー 計画を提案することを望んでいます。

36217 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３つのシナリオの中ではゼロシナリオを選択します。
極力早い時期に廃炉コストなどを負担し、子供たちに
負の遺産を残さないことが今私達に課された使命だと
思います。
そのための負担は国民全員すべきです。

３つのシナリオの中ではゼロシナリオを選択します。
原子力は人の手におえないものであることははっきりしました。
使用済核燃料や放射性廃棄物の処分、廃炉コストなどを極力早い時期に負担しておかねば、将来の人口減少の世の中では、どうにも出来ないようになってしまう可能性があると考えます。
子供たちに負の遺産を極力残さないことが今私達に課された使命だと思います。
そのための必要な負担は当然国民全員で負担すべきです。

36218 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即刻停止。 原子力は危険なものであることは過去の事故、今回の福島の事故からも明白であり、過去の原発事故のあとの状況を考えると次世代に悪影響を及ぼすことは明白である。また、核兵器製造と
切っても切れない関係があり、これはモラルで対応するにはあまりに危険なものである。経済の停滞を懸念する声もあるが、それは原子力村という小さい世界の中での懸念であって、太陽光発
電などの普及を推進していけばいいだけのことである。危険と誰もが認識していて、なおかつ完璧にコントロールできない原子力エネルギーを進める意味がわからないし、それは一部の人間の
利益を守るための原発推進と理解するしかない。一部の人間の利益を守るために、危険なものを推進していくのは国民として非常に迷惑な話だし、容認できない。即刻原発は停止し、代替えエ
ネルギーを推進していくことを国に求めたい。

36219 個人 家事専
業

４０代 女性 日本においては、原子力による発電は不可能と判断
することが必要です。

原子力による発電所は、事故が起きた時の被害や放射性物質の拡散について範囲を　特定することもできず、解決する時間も特定できない。現在においては、人類が取り扱える物質とは言え
ない。過去も現在も未来も自然災害とともにある日本においては特段に原子力発電所による発電は不可能と判断し、決別していくことが日本人の使命。
原子力発電と決別したら経済が日本が破たんするというならば、「できないと思う方がたが　自分たちにはできないということ、　自分たちの能力　知性　意志　技術の限界を認め宣言し、撤退し
てください。その前には前任者の責任として、原子力のない社会と未来の構築に取り組める人に引き継ぐ準備をしてください。引き継ぐ準備は今の体制側でお願します。
まずは、現在の行政体制ではできないということを認めて下さい。」

36220 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢に対して、
原発ゼロシナリオを選択してください。
再処理施設を廃止決定してください。

1.福島の現状は最悪最低。
 福島と同じ状況は、原発を稼働する以上、他府県で起こる可能性が1パーセント   でもある。津波のように想定外のことが起こる以上、原発稼働はあってはならない。

2.エネルギー問題
自然エネルギー、省エネルギーを推進する取り組みを進めてください。
電力会社を自由に選べるようにしてください。

3.経済成長
経済成長ばかりが、日本に豊かさを与えるものではありません。
芸術、学問、教育の分野で更なる成長を求めます。
健康保険証で、芸術分野の観劇鑑賞の補助に取り組んでください。

4.原発ゼロの時期
即日ゼロにしてください。

36221 法人・
団体等

自営業 ５０代 男性 地熱発電、メタンハイドレード、小規模水力発電、太陽
光発電、
風力発電で原発の代わりに

自然エネルギーを使ってください。
日本は地震が多い火山国家です、温泉は豊富にあります。
国立公園法や温泉が枯れるなどの障害は回避できることはご存知ですね。
既得権益者（原子力ムラの族）が自然エネルギー開発を邪魔をしてることも明白です。
海底資源のメタンハイドレードで世界一資源国になることも情報で
伝わってきます。
要は電気を発電されては困る輩が原発を推進しています。

放射線は生物にとって毒性が一番強くソ連邦が国家崩壊したのは
チェルノブイリ原発事故だといわれてます。

即刻原発0%でいけます、事実今年の夏は減力が余っている。
関電は電力が不足して大飯原発を稼働したのではないといっている。
経済が国民が困るのは真っ赤な嘘だと国民は知っています。
電力はすでに余っているし、LNGを9倍の価格で購入しているのは
利権者の金儲けでしかない。

国民はバカじゃない、NHKと民放で国民を洗脳してると思っているようだがもうすでにばれている。

全原発は即刻停止し廃炉すべし。事実、今電気は余っている。

36222 個人 自営業 ５０代 男性 数十億年と言われる美しい地球を、この100年で、ど
れだけ壊したか考えるべき。

原発と経済ありきの考え方を、どうしてやめられないのか？一部の人間や企業の欲のために、なぜ、平気で地球をこわせるのか？政治、官僚、企業の癒着構造を直ちにやめなければ、地球は
壊れていくとおもいます。

36223 個人 無職 ７０代 男性 小水力発電所をたくさん作るべき 原子力発電は、ツケを子々孫々に残すものです。放射能、放射性物質は、人間の力では、完全には押さえつけることはできません。これは、福島原発の事故からも明らかです。また、放射性廃
棄物の処理にも、長い長い時間と費用が掛かります。また、放射性廃棄物の最終処分場の見通しも立っていない。
日本には、川がたくさんあります。水がたくさんあります。これを有効活用しない手はありません。小型の水力発電所を全国各地にたくさん作ることが一番いい考えだと思います。
風力発電は、低周波音などの問題がたくさんあります。また、太陽光発電は、広い面積が必要です。従って、問題が多いのです。
これらから言って、小水力発電が一番だと思います。

36224 個人 自営業 ５０代 男性 すべての原発の即時停止、廃炉を求めます。 金融市場とか、グローバル経済とか、わけのわからないものに自分自身の生活を依拠し、人生を滅茶苦茶にされないために、自給自足の生活を目指して、福島県川俣町で自然農を学んでいた
仲間たちは、全国に散り散りになってしまいました。

食やエネルギーは、私たちのいのちに直結する大切なことです。
一部のお金持ちや偉い人たちの名誉やマネーゲームとは切り離してもらいたいです。
経済のもともとの意味は、経世済民ということのはずです。
経済のためとか、効率やスピード、利便性や発展などと口当たりのいい言葉を吐くのは、もういい加減にしていただきたい。全部ウソだということは、もうみんな気づいています。毒をまき散らす
発電が、民のためになるはずがない。電気が足りなくなるという不安をあおり、危険な原発を稼働させるのは、もうやめてください。
再生可能エネルギー源による発電は、新しい雇用を生み、発電の地域分散化は地方に活力を与えます。
ぜひ、蓄電の機能を持った、独立型の再生可能エネルギー発電システムを普及させていただきたいです。

福島の人たちが被った、計り知れない苦しみに、少しでも寄り添う想像力を持ってください。こんな状況になってまで、こんなに普通の人たち、子どもたちにも不安や苦しみをもたらしているのに、
どんな理由で原発を続けようというのでしょうか。

36225 個人 自営業 ４０代 男性 原発及び原子力を使用することをただちに止めて、新
エネルギーで世界を変えよう！！

原子力によるエネルギーの依存は、人類の破滅に直結していると考えます。
自然を破壊しない、新エネルギーはたくさん存在するし、原発利権に流れているお金をそちらに回せばいいだけのこと、原発利権の恩恵にあずかっている方々の意識改革が必要です。

36226 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択する。 事故後から現在まで続く福島の惨状を見れば明らかなように、原子力発電はリスクが非常に高く、安全に運転する技術も確立されておらず、地震の多い我が国には全く向いてない発電方法で
ある。この発電方法に依存してきた政策は失敗であった。過去の失敗を失敗として潔く認めて正面から向き合い、反省したうえで、改められるよう最大限に努力する事が未来に対する我々の責
任である。
以上のような理由を明快に政府が説明したうえで国民が一丸となってエネルギー危機に対処できれば省エネについても自然エネルギーについても各シナリオよりも、もっと多くの効果が上げら
れると思われる。ズルズルと原子力政策を維持する事で国民は分断され続け、それに伴う各社会活動・生産活動の効率の低下は予想以上に巨大なものであると思われる。

そもそも一度の失敗で半永久的に国土を失うような（そして既にそれが起きてしまった）電力政策を今後も継続させていくなどという事はあまりに馬鹿げていて、そこにどんな理由をつけても支持
できるはずは無い。考え方として無理がある。

未来を見据えた国家戦略を真剣に考えるなら、ただちに原子炉再稼働を止め、福島の事故から一年以上が経過した現時点としては、全ての原発廃炉に向けての政策等を議論すべきタイミング
なのではないかと思う。

以上、感情としても理屈としても、2030年等という悠長な事ではなく即時の再稼働停止と全原発廃炉を、一人の国民として切実に望む。

36227 個人 その他 ４０代 男性 　エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に
対して安全できれいな日本を約束するものではありま
せん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロへの転換を求めま
す。

　新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、この先、誇りある日本を破滅に導くものです。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ、より踏み込んだ核エネルギー
ゼロへの転換を求めます。

　具体的に以下を要求します。

・　直ちに原子炉再稼働をやめる。
・　温室効果ガスの削減目標など、日本だけが強いられている無意味な
　エネルギー政策を撤廃する。
・　発送電分離を進め、一部既得権者の利益のみの追求をやめる。
・　化石燃料による発電を再開する。

36228 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本国内の原子力発電所は全て廃炉にすべきです．
一研究者として，川内原子力発電所は廃炉にすべき
と考えます．その上ですくなくとも国民投票で，全国民
の意見を聞くべきであると考えています．

個人的な見解としては全て廃炉にすべきです．理由は以下の点にあります．
１　これまで建設された原子力発電所の地盤が脆弱であるということ
　これまでの原子力発電所の建設についても不透明な部分が多かったと思っています．そもそも脆弱な地盤の日本国内に原子力発電所はそぐわないと考えます．東京大学出版会で発酵され
ていた活断層地図をみれば分かりますが，「真下をとおっていない」ということを根拠として，付近100km以内に原発を建設するというのは世界的な常識からも大きく外れていると考えます．
２　川内原子力発電所はすくなくとも廃炉にすべきです
　九州電力川内原子力発電所は，ボーリングコア入れ替え事件など建設の際に不正があり，その後本調査と称して再度調査を行いましたが，その後の再調査というのも問題ばかりであったと
思います．不適格な地層が出てきたら再調査を行うことが許されるというのは信用ができません．廃炉が適格であると考えます．
３　国民投票をすべきです
　今回の福島原発の事故をうけて，全国民が原発に対して不安を感じているのは事実です．特定の人の意見を聞く，パブリックコメントで意見を聞くというだけでなく，国民投票で全国民の意見
を聞くべきであると考えます．



36229 個人 無職 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36230 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36231 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させ、再生可能エネルギーによる雇用促進
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。独占企業の撤廃
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます

36232 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電に反対します 人間の力で制御する事の出来ないものを使用する事は危険です。ましてそれが人体へ多大な悪影響を及ぼすものである場合は尚更です。
2011年の原発事件で私たちは痛感したはずです。
私は原子力発電に反対です。

36233 個人 自営業 ６０代 男性 建設した自民党も有罪だし、生還を失った民主も責任
を逃れることはできない。野田は引退しようが何にしよ
うが、未来永劫責任と汚名が付き纏う。

日本国家の持つ無責任性の結晶

36234 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオを選択します。2030年にゼロではな
く、大飯再稼動を中止して、国内の原発全てをすぐに
廃止することをお願いします。

東電福島第一原発の事故でたくさんの人々が被曝しました。健康被害に怯え、将来の不安をもって暮らす人がたくさんいます。
赤ちゃんや子ども、妊婦さんは大人よりもずっとリスクを背負います。
この事故の原因も現状もわかっていません。事故は終わっていないのに、再稼動は反対です。このまま全ての原発を止めてください。
放射能はとても怖いです。よろしくお願いします。

36235 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオを指示します。 脱原発は必須です。

昨年の３月１５日、関東地方でも放射線量がみるみる上昇して行く恐怖を体験した者にとって、原発は不必要以外のなにものでもありません。それを一番理解しているのは当時原発事故対応に
あたった、政府や東電の方々ではないのですか？

36236 個人 その他 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持。
どんな技術でも失敗や事故をゼロにすることは出来な
い。原子力事故は地球規模で壊滅的な影響を及ぼ
す、人類に制御出来ない技術だ。ゼロの目標を立て、
新エネルギーの開発に尽力するべき。

ひとたび事故が起きた場合の影響を考えると、原発こそは「絶対安全」の保証が無い限り動かしてはならない。これが福島から得た最大の教訓だ。

全ての工業製品は様々な想定条件のもとで設計・評価されるもので、その範囲内でのみ一応有効。たとえば、市販の自動車は気温１００℃のなか、３００ｋｍ／ｈで走るなどとは想定しない。
津波にせよ、地震の震度にせよ、断層の有無にせよ、その想定範囲を超えること確率ゼロとは言えない。さらに、神ならぬ人間にはミスが付きまとうのだから「絶対安全」はあり得ない。

それ以外にも、当面の課題は山積している。
例１：福島の事故原因・対策はまだ議論の渦中にある。
例２：使用済み燃料は人類の文明史を越える長い時間の管理が必要。
　　　不可能ではないか？

これからの方向性提案
１．電力の地産地消　（一部「エネルギー・環境に関する選択肢」に記述あり）
２．発送電完全分離により、競争原理を導入して埋没電源の掘り起こし
３．人口の都市集中を分散させる。
４．経済は重要だ。産業用電源は一定割合を企業自給の方向付ける。独占企業でなければ知恵は出る。
おそらく、政府内でも沢山の選択肢が議論されていると思う。既得権を守ろうとする勢力も多いはずなので、大局観に基づくヴィジョンを持った真の意味での政治の出番だ。

原発をやめるためには我々庶民も相応の覚悟が必要だ。我々の世代は、少々贅沢に慣れすぎた日常生活を振り返えり、一定の不便も受け入れることは出来る。電力料金の多少の増額は受け
入れるし、そうなればまた電気を使わないように工夫も出てくる。

36237 個人 無職 ４０代 女性 　エネルギー計画の筋書きはどれも「フクシマ」の反省
に立ったものではありません。子々孫々が安全に暮ら
せる日本のために原子力発電への依存を即終了させ
る、原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

　エネルギー計画の筋書きはどれも「フクシマ」の反省に立ったものではありません。放射能汚染による健康被害はこの先日本の経済発展にも大きな足かせとなることを理解してください。安全
で子々孫々住み暮らせる日本を守るために原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36238 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではない。原
子力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏み込
んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36239 個人 自営業 ３０代 女性  直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の
気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる

原発を再稼働しなければ、電力は不足するといわれていますが、過去に原発が停止したときも電力不足は起こっておらず、リスクを犯してまで原発を動かす必要はないように思います。

原子力は温暖化防止によいという報道がこれまでされてきましたが、稼働年数に限りがあり、有害な廃棄物を出す原子力は、決して環境によいとはいえません。

短期的にみれば、原子力発電を使うことによって、私たちの生活に支障はないかもしれませんが、長期的にみれば、廃棄物処理の問題は避けて通れない問題になっていきます。

日本の選択は、経済発展中のほかの国々にも影響を与えます。
あちこち核廃棄物だらけの地球は、決して持続可能なものではありません。

再生可能エネルギーの普及にあたってはコストが高いなど消極的な意見が出されていますが、
議論はつくされているのでしょうか？

エネルギー問題にくわしいわけではないので、失笑を買うようなことも言っているかもしれませんが、
せめて、私のような国民にも納得のいくように説明をし、いろいろな意見を持っている方々と対話していただきたいのです。

36240 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

* 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
* 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
* 再生可能エネルギーの生産を加速させる
* 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
* 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36241 個人 その他 １０代以
下

女性 原発はもういらない。（ゼロ）
福島の人たちがかわいそう
安心して住める社会にしてほしい

原発をこの世からなくして安心して住める社会にしてほしい
住むところを亡くて、身も心もボロボロになった福島の人たちがかわいそうでならない。
人間は必ず失敗をする。原発はその失敗の代償があまりに大きすぎる。
もっと大きな天災だって充分考えられる。

核のゴミの問題も大きな問題。
今、核原発の貯蔵プールにあったりするけど、これはとても大きな爆弾を抱えているようなもの。
そしてどこのプールもほぼいっぱいの状態。
ゴミはこれ以上増やさないでほしい。

再稼動を決めた政府とか、電力会社の対応とか、
今のことしか考えていない歳くった人たちとか
ほんといろいろ腹がたってしょうがない。

とにかくあんなものはもういらない！！

36242 個人 その他 ６０代 男性 2030年までに原発の使用比率を0%にしてください（選
択肢の中では）。それ以前に速やかに原発の稼働を
止めてください。少なくともドイツがかかげている全廃
の目標時期よりも早く行うべきです。

福島原発の事故の処理が収束していない間は、原発を稼働すべきではありません。福島原発を廃炉にして、核燃料を取り出し、安全にするまでに数十年かかるとすると、それまでに別のクリー
ン・エネルギーで代替することは、どのような国でも可能です。日本だけが能力がないとは思われません。

36243 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 政府はエネルギー問題に関して、原発維持なのか、
促進なのか、減少させるのか、姿勢を表明すべき。そ
して、その中身によっては法案化する。現状の不明瞭
さは不誠実である。

　東日本大震災以降にエネルギー問題に対して未だ指針を確定できていない政府のスピードの遅さに、本当に復興に向けて全力で取り組もうとしているのか疑問を覚える。
　原発を今後も維持、促進するのか、それともその道は険しく、長期にわたるとしても脱原発に取り組むのか、はっきりと国民に向けて政府としての姿勢を表明するべきである。
　そしてその時に国民がどう反応するのか、いまやデモという手段を真に獲得した国民がどう反応するのか、直視して欲しい。

36244 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力の比率を0%にするのは日本の未来を閉ざす案
であり、10%台でも不足。自然エネルギを過大評価して
最大25%と制約するのも科学的根拠に乏しい。本来
1/3から40%を目指すべきである。

原子力の割合を減らせば割高かつ出力が不安定な自然エネルギに頼れない以上、火力主体に切替えるしかなく、既に原子力の運転が限られている現在でも足元を見られて天然ガスの日本
向け価格が高止まりしている。この状況を見れば、原子力の比率を0%にすれば電気料金の高騰で製造業が国内では成り立たなくなり、天然ガス等の輸入原資すら危うくなるのでこれは日本の
未来を閉ざす案である。
原子力の比率を10%台にしても実態には差はない。
自然エネルギを過大評価するのは経済性に目をつぶった議論であり、エネルギ自立のためにも原子力に一定の比率を与えるべきである。その比率としては古いプラントをより安全で出力の大
きなプラントに置き換えながら1/3から40%を目指すべきである。

36245 個人 その他 ６０代 男性 政策決定者は、後世に名を残して恥じない決定をして
ください。

この問題は、短期的な結果だけで済むような問題ではありません。政策決定者は、問題の本質をしっかり考え、将来の人類に責任を持つ立場に立って決定を下すことになるのだと言うことを自
覚してください。これは日本の経済の問題だけの問題ではありません。地球の問題なのです。アジア・太平洋戦争を引き起こした責任とは比べ物にならないほどに大きな責任を将来、取らねば
ならないことを自覚してください。
そして、勇気を持って、原発を直ちに廃炉にする決定を下してください。
どのような結論を出すにせよ、それほどな大きな責任は取れないとお考えでしたら、政策決定に加わることを辞退する勇気を持ってください。



36246 個人 その他 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36247 個人 その他 ５０代 男性 次世代エネルギーについては、もっと時間をかけて議
論を。

原子力エネルギーの可否を含めて、次世代エネルギーについては国民的な議論が必要だと考えています。
短時間で結論を出さず、ゆっくり時間をかける必要があります。

これまで行ってきた原子力政策の可否を国民に問うこと。・・・総選挙の課題であると思います。

36248 個人 その他 ４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見：
「2030年に原発ゼロ」ではなく、すべての原発（高速増
殖炉、再処理施設、等のすべての核関連施設を含
む）を即刻停止し、速やかに廃炉作業に入るべき。

１．これ以上、将来の世代への放射性廃棄物（核ゴミ）の負担の押し付けは絶対にあってはならない。
２．発電コストが高すぎて見積もれない原発（核発電）は、コストパフォーマンスも非現実的で、高い電気料金の最大要因となっているだけでなく、放射能ゴミを増やし続けて負担を先送りするだ
けの不良債権にもなっている。
３．原子力（核）は、嘘、隠蔽、欺瞞、不誠実、ご都合主義、妄想、のオンパレードで、倫理的に問題がありすぎる。

36249 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオを選択します。原発をすぐに全部止
めることをお願いします。

放射能はとてもこわいです。原発はいりません。

36250 個人 自営業 ４０代 女性 原子力を使ったエネルギーを終わらせ、太陽、地熱、
風力などの自然エネルギーに切り替えることを求めま
す。また、電力の市場を開放し、国民にエネルギー購
入に選択肢を与えるような経済のしくみを求めます。

原子力を使ったエネルギーを終わらせ、太陽、地熱、火力などの自然エネルギーに切り替えることを求めます。また、電力の市場を開放し、国民にエネルギー購入に選択肢を与えるような経済
のしくみを求めます。

原子力を使用したエネルギーの生成方法には、安全性が完全に保証されていません。にもかかわらず、原子力発電に固執する政府の方法には、何か別の根拠があるのではないかと思えてな
りません。

東北地震により明らかにされた原子力発電の恐ろしさに、多くの国民が恐怖を抱き、かつ反対をしているにもかかわらず、その声に耳を傾けることなく、独断的に原子力発電を推し進めている態
度は、人間として首をかしげてしまうのです。

原子力で経済成長を見込んでいるのであれば、人を殺す兵器で利益を上げている組織となんら変わりはないと思われます。　原子力を推進しなければ、国際的に平和は築けないと脅威を感じ
ているのでしょうか？

原子力発電は原子力の平和的利用だと定義づけるなら、平和的に使えない、安全ではないとわかってしまったものを、なぜ使い続けるのでしょうか。儲かればいい、経済が発展すればいい、そ
れが国民の幸せだ、という思いこみが強いのでしょうか？

お金、経済、利益、ここだけに注目し、それが衰退したときの恐怖におののいているのでしょうか？

真の平和や安全に目を向け英断したなら、かならず、お金や経済、利益に対する恐怖も解決するはずです。人間として本来自然と共存するような方法をとれば、宇宙は味方をするはずです。

日本人は、かしこくて勇敢です。粘り強い。そして平和をとても大事にします。
原子力発電を推進しなくても、他の安全な平和的な方法で、必ず国を潤すことができる人たちで溢れています。
もっと日本の国民の能力の高さとその精神力の高さを、信じてほしい！

以上、私の意見です。

36251 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオだが、省エネと燃料転換、再生可能
エネルギーと蓄電池の導入方策等を強化し、地球温
暖化対策を進め、世界における持続可能な開発のモ
デルケースと呼ばれるような案へ改定するべきです。

　東日本大震災によって、地震が多い日本における原発の持つリスクが明らかになった。今後も大震災発生の可能性が大いにある日本において、原発を稼働し続けた場合に、同様、または類
似の事故が発生する可能性は排除しきれず、また対応にかかる費用や、核廃棄物の処分方法も確立できていない現状を鑑みると、できるだけ速やかに、原発から脱却したエネルギー構成とす
るべきは明らかである。
　ただし、現状のゼロシナリオでは、省エネを１０％と見込んでおり、これはさらなる削減の余地があると考える。特に関東では定着節電がすでに１０％程度あり、今年の関西でも定着節電が１
０％弱に達している。節電のトップランナー機器を導入することや、現在でも過剰な照明の照度を適切に落とすこと、その他の方策により、現状比３０％以上の省エネは十分可能である。また、
省エネ対策に注力することにより、新たなマーケット創出及び海外市場での市場競争力を有した産業を振興することが可能である。
　また、シェールガスを取り出すことが可能となったことにより、石炭に過度に依存しない火力発電が見込まれるようになった。最新鋭の火力発電を導入することにより、効率を上げることができ
る。
　風力発電、太陽光発電の導入については、蓄電池とセットにする等により、スマートな発送電を行うことも重要である。
　以上、省エネ、燃料転換と、再生可能エネルギー及び蓄電池の導入方策等を強化することにより、地球温暖化対策を進め、世界における、持続可能な開発のモデルケースと呼ばれるようなシ
ナリオへ改定するべきと考えます。

36252 個人 その他 ５０代 女性 原子力発電再稼動についての疑問 　私は滋賀県で幼稚園の教師をしています。
福島から遠く離れたこの地でも、昨年度、園児たちの中には土を触ると鼻血がでたという報告が保護者から寄せられています。また今年の春は、のどの故障が大人も子供も非常に多かった。

放射能の本当の影響というものが目に見えず進んでいくということに保護者は非常に不安になっています。何が安心なのか、分からずに疑心暗鬼のなかで暮らしていかざるを得ない。そこまで
して電力を沢山作る必要性があるのでしょうか？

　現在の生活に慣れてしまっている国民には今より以下の生活はできないと思い込んでしまっているように思います。もっと使わないようにできる電力はいくらでもあるでしょう。
たとえば旅行でヨーロッパに行くことがあって気づいたのですが、自動ドアのようなものは殆ど見かけませんし、エレベーターやエスカレーターも日本では必要以上に使われているように感じま
す。
節電しようと思えばいろいろなやり方があるように素人目にも感じます。そうしないのは結局、沢山電力を使ってくれないと、電力会社が経済的に困るからということなのでしょうか。
でもそのために、国民の健康を害する危険性のあるエネルギーを選択するという感覚が、どうしても納得できません。
　原子力を全く使わないエネルギー政策をよろしくお願いいたします。

36253 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
理由
・子供達、そして、将来の世代に安心して住める環境を残すため、再稼働は止めて下さい。
・危険なプルトニウムを作り続ける再処理は中止して下さい。
・核廃棄物を完全無害化する技術開発を強力に推進して下さい。核廃棄物処理のことを先送りにして原子力発電を始めてしまった世代の責任であると思います。

・省エネルギーと再生可能エネルギー利用を強力に推進して下さい。この分野で世界一をめざして下さい。日本の誇りとなると同時に世界貢献にもなると思います。
・再生可能エネルギー電力の普及のために送発電分離を実現して下さい。
・ピークカットなど電力需要をコントロールして化石燃料の使用を軽減して下さい。
・電力が中心の議論になりがちですが、エネルギーを総合的にみる必要があると思います。たとえば熱エネルギーの利用に関して、太陽「熱」やエアコン等の廃熱を徹底的に利用してCO2削減
を推進して下さい。

36254 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロを切に願っています。 ３．１１に端を発した東京電力福島第一原子力発電所の事故がわたしたちにもたらしたおそろしさを形容するのに｛絶滅の脅威という言葉ほど適切で的確なものはみつからない。これは日本だ
けではなく世界レベルで命の存続の脅威でもある。
原発を、核を容認してきた私たち一人一人の問題でもあり原発の破棄に向けての果敢な政治的な決断だけが、技術不能に今もさらされている危機の前に唯一有効な手段だろう。

36255 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 １案を支持する。原発以外の手段で電気の安定供給
が可能ならば、リスクの高い原発に固執する理由はな
いから。

１．許容できない原発のリスク

東日本大震災による福島第一原発事故によって明らかになったことは、事故によって生じる（最大の）リスクを許容することはできず、またそれを制御できていないということだ。代替エネルギー
で電気を供給できるのであれば、それが良い。

現時点において、福島第一原発事故の問題の原因究明、その波及効果、などが済んでいないように見受けられる。要するに、原発及びそれに付随する事故に関しては、不明なことがまだ多い
ということだ、と考える。原発自体が比較的新しい科学技術であり、まだ発展途上であることを考えると、これも納得ができる。

危機管理を考える上で、原因追及が済んでおらず、一度、大事故が起きれば自らのコントロールを離れ、国家の存亡を危うくしかねない電気供給源に依存することは、懸命な判断とはいえない
のではないだろうか。

したがって、代替エネルギーの推進を求める。

36256 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本の未来に原発はいりません。
2030年に0％であるように政策を公示してください。

目先のエネルギー対策ではなく、未来や環境への負担を考えるのであれば原子力は不適切です。すべての原発を廃炉にし福島での事故処理を優先に行い、今後のエネルギーについて行動し
てください。

36257 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ
地球の未来を考えたら、当然です。
省エネルギーの取組をしつつ、自然エネルギーを進
めていくのがよいと思います。
数十年かかると思いますが、やるしかありません。

原発を知れば知るほど、恐ろしい。やめる以外選択肢はありません。

子を持つ母として、子供たちの未来を考えたら絶対に反対です！

第二次世界大戦で日本は大きな過ちをしました。戦争反対を訴えることができたら・・少しは違っていたかも知れません。

このまま原発が存在し続ければ、今の子供たちが大人になった時、「あの時、当時の大人はこの恐ろしい原発をなぜやめてくれなかったのだろう」「なぜ僕たちの未来を考えてくれなかったのだ
ろう」と思う事でしょう。
そんな未来を残したくありません。

いけないことはいけない！

原発をなくさなければ、日本の未来はありません！

36258 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力エネルギーは不要です。選択肢から外すべき
です。

原子力エネルギーを生産する時、多大な危険を伴い、廃棄物の処理技術も確立していないことは明らかです。この意見をまとめる立場の方自らが責任をもって100％安全であると言い切り実際
の任務に当たることができますか？もちろん、その他のエネルギー生産についても１００％ということはあり得ませんが、原子力のそれは、危険度が桁外れに大きいということです。後世へ広範
囲な影響もあります今すぐ全ての原発を停止することが最も賢明です。

36259 個人 法人等 ４０代 女性 原発の即時のゼロシナリオ 日本は地震多発地帯であること、原発はコストの割に効率が悪いこと、核の施設はテロの標的になりかねないことから、、即時の原発停止を求めます。原発から３０キロ以内に両親が住んでい
ます。私達の欲しいのは安心して住める環境です。

36260 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は早急にゼロとし、再生可能エネルギー
にシフトすべき。

常に地震のリスクに向かい合わなければならない日本の現状を東日本大震災により日本国民全員が再認識した。
日本は特に太平洋沿岸全体に津波リスクがあることに加え、陸部にはいたるところに活断層がある。
こうした現状の中、現行の原子力発電所の多くは、地震による津波、地盤崩壊のリスクを抱えているといえ、このまま再稼働せず一日も早く廃炉とすべき。
廃炉となってもリスクを回避できるわけではない中、この決断は早急に行わなければならない。

また、新規に原子力発電所を設置するにしても、地震リスクを回避できる立地は日本国内にはないのではないか。

したがって、原子力発電から再生可能エネルギーへのシフトを早急に決断すべきと考える。
太陽光・太陽熱発電、風力発電を推進することで、産業へのプラス効果も認められる。
また、設置場所も休耕地を活用すれば、土地の有効活用につながる。
さらに、風力発電設備は設置場所や設置方法によっては、宗谷岬のエネルギーファームのように景観と共存することが可能であり、設置場所に観光客を誘致するという展望もあると考える。

原子力から再生可能エネルギーシフトへの、一日も早い決断を望む

36261 個人 自営業 ４０代 女性 脱原発 安全でリスクの伴わないエネルギーを選択します！

36262 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存を止めよう！ 福島の件で核を使用することの怖さがよく理解できた。人間はもっと謙虚になり絶対の安全なんて保証されないことを学ぶべきである。
この恵み豊かな自然をいつまでも守るためには、ここでエネルギーシステムをシフトしていく必要がある。
是非、これまで開発されたにもかかわらず潰されてきた過去のフリーエネルギーのシステムを広めるべきである。
注目すべきは、飯島さんのテネモス社かもしれない･･･。
一家に1台発電機の時代がきっと来ると思う。
日本政府よ!
官僚の言いなりアメリカの言いなり資本家の言いなりにばかりならず、真に世界の人々にとって平和が訪れるよう、世界の雛形になっていこうではないか!
脱原発はもっとも賢い選択だと思う。

36263 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオを選択します。2030年でなくすぐに
原発をなくしてください。

原発をやめて、こどもたちの未来をまもってください。
原発があると、安心できません。

36264 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までのできる限り早い時期に原発ゼロにする
べき。

安全神話は終わりました。技術大国日本でさえ、このようなシビアアクシデントは起こります。原発は今後ひとつも再稼働させてはなりません。私達は限られたエネルギーの中で生活する社会作
りを目指すべきです。

36265 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける



36266 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロは当然です。 廃棄物の処理も決まらず、そのつけを未来の日本人に押し付ける政策は、今を生きる人間の責任を放棄しています。
　
目先の利益を追うことばかりにきゅうきゅうとしないで、もっと先も事を考えないと。
　
原発に賛成している人はその、地元に住んで、体験してみたら。子や孫を今の福島に住まわせることが出来ますか？
　
原発にかかるお金を他の事に使えたら、生活がもっと楽になるように感じます。
　
電気の無い江戸時代の豊かな暮らしを考えると、今の生活の見直しも必要のような気がします。
　
多分大丈夫だろうという見切り発車は絶対やめてほしいです。原発は無くなって欲しいです。

36267 個人 自営業 ６０代 女性 すべての原発は、いますぐ、廃炉に向けて作業をはじ
めるべきです。

福島のような事故が２度とおこらないために。事故の起きる確率は、０パーセントには決してならないからです。

36268 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではない。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36269 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36270 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 もし、原子力発電が必要なら
発電所の町をつくり
そこに、電力会社、政府の推進者と
関係者が全て住めばいい
※関係者とは、親戚一同含む
安全なら、大丈夫でしょう？

安全なら、住め！

36271 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

「経済界」の声を丸呑みにした結果、今の不況が存在しているのです。
大企業の軒並みの業績低下、減益、株価下落、それに伴うリストラなどの悪循環を引き起こしています。
さて、はたして電力問題がこれに直結しているでしょうか？
否。
大量生産大量消費の時代は既に終焉を迎えています。
作れば作るほど業績は悪化していくのです。
つまり、未来志向で見れば電力はそれほど重要ではありません。
再生エネルギー政策が経済を悪化させるという筋書きはまやかしです。
新しい雇用を創出し、効率的な原子炉廃炉の技術、クリーンエネルギーの輸出国「日本」として再び飛躍する、これはいわばビジネスチャンスなのです。
企業の寿命は30年、法律の寿命はせいぜい50年でしょう。
一度決めたものが未来永劫有効であることはないのです。
日本の柔軟性を見せてください。

36272 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36273 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオを目指すべき。寧ろ、即時、全ての原発
を停止し、廃炉に向けた作業を始めるべき。

３つの選択肢の中であれば、ゼロシナリオを選択するべきだと思いますが、私は寧ろ、即時、全ての原発の運転を停止し、廃炉に向けた作業を始めるべきだと思います。
そもそも、安全な核の利用などはあり得ないと思いますので、そんな命の危険を冒してまで、電力をつくりだし、それを無駄遣いするなど愚の骨頂です。非合理的です。
また、原発は動いている限り、そこで作業する人は被ばくし続け、処理方法さえ決まっていない核のゴミを出し続けます。
少しでも被ばくする人を減らし、核のゴミを増やさない為に、いますぐに廃炉に向けての作業に入るべきです。
電力不足を懸念する人もいるようですが、それならば、電力を使わない生活をすればいいだけのこと。人間の生命活動の為に電力など本来は必要ないはずです。（難病等で、医療機器無しで
は生きられない方々は別ですが。）
人は、何の為に生きるのか。経済やお金のためではないはずです。原発を止めようとしない人たちは、そのことを忘れてしまっているのではないでしょうか。

36274 個人 無職 ６０代 男性 すべての原発の再稼動中止
原子力エネルギーへの依存を直ちにやめ、すべての
原子炉の廃炉を計画的に実行する
電力の独占体制を変換し、発電・送電の分離と自由な
電力売買を保障する

エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全で安心な日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36275 個人 無職 ７０代 男性 地震国日本の原発の危険性、溜まり続ける放射性廃
棄物を考えれば、選択肢は「０％」とすべきである。原
発からの撤退を選択し、再生可能エネルギー開発の
加速と低エネルギー消費社会への転換を促進すべき
である。

地震国日本の原発の危険性、溜まり続ける放射性廃棄物を考えれば、選択肢は「０％」とすべきである。原発からの撤退を選択し、再生可能エネルギー開発の加速と低エネルギー消費社会へ
の転換を促進すべきである。

36276 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。 原発は、健康被害があるので反対です。その一点です。
原発が、健康被害を起こすのは、過去のチェルノブイリ原発事故やスリーマイル原発事故を見れば明らかです。
もし、仮に国の防衛のために、合憲的に核を持ちたいということでも、地震国で原発を持つのは、自爆行為です。もうすこし賢く考えるべきです
　
枝野経済産業相も、８／７の記者会見で、将来の原発依存度をゼロにした場合の経済への影響について、

「再生可能エネルギーや省エネの技術開発の普及を急ぐほど、強制的な内需拡大につながる。原発ゼロが経済全体にマイナスとは思わない。やり方を間違えなければ、むしろ経済にプラスだ」

と言っています。

この発言を支持します。

36277 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電、及び核エネルギーには断固反対しま
す。

被爆と言う恐ろしい人災を目の当たりにしておきながら、一部の人間のための金や権力保持の為の原子力発電は即刻中止して頂きたい。

国民の健康、命を顧みない政府など誰も信用しなくなりますよ。既に多くの国民が気づき始めています。

俺の子供を実験台にするな。

即刻、原子力によるエネルギー廃止へ向けて本気で動いて頂きたい。

我々の血税を無駄に使うことなく、自然エネルギーへの方向転換をすすめて下さい。

原子力発電、及び核エネルギーには断固反対します。

36278 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 中途半端な政策がチャンスを無駄にします。原発事故
で世界から注目を浴びているこの機会に、新しいエネ
ルギー方針を世界に示しこの分野で世界をリードすべ
きです。

　原発の再稼働に賛成する人は「安全性を確保した上で」と言いますが、それが現実的にできないことは誰も目にも明らかです。意見の相違は、国の未来をどの位真剣に考えるかの違いにある
と感じています。原発の電力は、今を生きる人達にとって確かに便利であり、それを前提に社会を作り始めてしまったのだから、今直ぐに無くなることは確かに大きな被害を引き起こします。しか
し一方で、さらに原発に便り続けたとしたら、将来的にはかなりの確率で、今回の様な、あるいはもっと悲惨な原発事故を引き起こし、国の未来を破滅的にしてしまうことが予想されます。子孫に
対してこの様な冒涜が許されるはずもないと、私は信じるのです。何としても、こういったリスクのない方針で社会を築かなくてはなりません。

　日本は、世界に先駆けて原爆、原発の被害を体験し、また、それを乗り越えられる実力を持った数少ない国だと思います。
この機会に新しいエネルギー方針を世界に示し、この分野で世界をリードすべきです。当面、原発に関する予算は廃炉や基礎研究に関するものに限定し、残りの全ては省エネ、代替エネル
ギーの研究、普及に当てるべきです。しばらくの混乱は避けられないでしょうが、後の時代のことを考えれば、少しでも早くに開始するべきです。

　「そんなことできるのか？」という意見もあるでしょうが、実際、省エネに関しては昔は原発など無かったわけですし、現代では省エネ技術も大きく発展してきているのだから、満足度の差はあ
れ、できないはずがないのです。それに対して、些細なミスや想定外の自然災害でとんでもない被害をもたらす原発を安全に管理するという意見の人に対して、「そんなことできるのか？」と強く
不信感を抱いています。
　
　とりあえずの再稼働という方針も、原発に依存している社会構造を替えない限り、目先の利益を追求する人達によって「とりあえず」の状態がズルズルと続くことが予想されます。将来に役立た
ない事に多くの税金を使ってしまう前に、子孫のことを考えた潔い方向転換の決断が今、必要であると強く確信しています。

　
36279 個人 学生 ２０代 男性 エネルギー計画の中で提案されているものはどれも、

将来の世代に対して安全な日本を約束していませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、ドイツ
のように素早い決断で、原子力0％の国づくりを提案し
ます。

具体的に私は以下のことを提案します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

特に、再生可能エネルギーに関しては、国がイニシアティブを取り、再生可能エネルギー関連企業への投資を重点的に行うことが重要です。はじめはコストがかかるかもしれませんが、将来的
に原発を稼働させることによって発生する事故や再処理のコストに比べれば、比ではありません。

目先の利益だけにとらわれず、長期的な視点をもったエネルギー政策を望んでいます。

36280 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発再稼動反対　中性子による高温脆化の検証も出
来ていない。震と津波の被害がいつ発生してもおかし
くない日本において原発を稼動させることがどれほど
危険なことかはすでに実証済み。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



36281 個人 その他 ７０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。ただし、2030年でな
く、直ちに原発を廃止してください。

福島の原発事故で安全神話は崩れ去りました。
放射能は人の手に負えないもの、核と人類は共存できません。
エネルギーや経済のために、人の健康や命を危険にさらすことはできません。
子ども達の命と未来を守るために、原発はもうやめましょう。
よろしくお願い致します。

36282 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。とりわけ核廃棄物の処理方法の無いまま何万年もの間管理する事は不可能であり、これからの世代に取り返しのつかない災厄
を残す事でとうてい許容できない。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36283 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 　原子力による発電を、０に近い数字まで再生可能エ
ネルギーに移行すべきだと思います。

　放射能による汚染を人の手で分解することができない以上、これ以上の被害を防ぐためにも、原子力によるエネルギー依存度を減らしていく努力をするべきだと思います。
　放射能による汚染は目に見えないので、たとえ癌になったとしても放射能との因果関係をはっきり証明するのは、難しいとおもわれます。このことは、被害にあわれた方をさらに無益に苦しめ
ていくこととなります。
　また、原子力発電所の中は多くの配管だらけです。大きな地震がおきたらずれるのは当然のことと思われます。エネルギーは当対価を求められるものです。
対価を払いつづけていくにしても、人の立ち入りが禁止されるような場所を生み出す、原発にはお金を払いたくありません。今のシステムでは最大の消費者である、一般の人間がエネルギーに
対して選択権がないのが問題です。私は割高になっても、原子力以外の発電による電気を使いたいです。
　今はまだ放射能汚染による被害が明らかではありませんが、これから10年くらい後にはっきりとした黒いしみのように顕れてくるのではないかと思います。
そのとき、被害にあわれたかたをこれ以上苦しめないためにも、日本のエネルギー政策はいまの原子力依存からはっきりと舵をきっていてほしいものです。

36284 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36285 個人 無職 ８０代以
上

男性 ０パーセントしかない。即時に原発を停止し、廃炉せ
よ！

次の世代に、こんなもの残せません！

36286 個人 自営業 ６０代 男性 将来の世代に対して安全できれいな日本を約束する
ものではありません。私たちは原子力エネルギーへの
依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネル
ギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36287 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。2030年でなく、直ちに
原発を廃止してください。

原発は危険です。放射能は人の手に負えません。
直ちに全原発の廃止を求めます。
よろしくお願いいたします。

36288 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 緩やかに原発依存度を低減しながら、2030年の原発
比率を２０～２５％程度とする。

先ず第一にすべきことは今回の原発事故の真の原因究明である。地震による被害がどこまでであり、津波による被害と区別することで、今後の対応も大きく異なる。原発は温室効果ガスの抑
制や資源の少ない日本にとって安価なエネルギーの供給には必要な選択であり、安全を維持しながら原発を更新、維持していく事は必要なことである。また、世界中の新たな原子力発電の安
全な開発のためにも、先進的な技術を有する日本の役割を果たしていく事も責務と感じる。老朽化した設備や地震、津波に対して安全の確保が困難なものについては廃棄しながら、一定割合
の原発を維持して、日本の産業、製造業の競争力強化のためにも、エネルギーコストの低減は必須であり、原発の一定割合の維持は必要である。

36289 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までに原発は０にしなければなりません。 福島の原発事故を発端に原発が危険なことが現実として認識されました。想定外の事態を含めて、二度とあのような事故が起きないとは誰も断言できません。であれば、様々な代替エネル
ギーの有効活用を2030年までに行う方が得策と考えます。現在の再稼働は一部の人達の利権で行われているようにしか見えません。これからの将来を担う若者、子供達のことを考えれば、原
発を０にしエネルギーを賄えるようにした方が良いという考えに行き着き、原発０を意見として提出します。

36290 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力発電所をできるだけ早く全て停止し、発電の手
段から永久にはずしてほしい。

原子力発電は危険が大きすぎて利用可能な技術とは思えない。ましてこんな小さなしかも地震が多発する国にとっては自殺行為に等しいと思える。原爆を持つための隠れ蓑にしているなら、そ
んなにひどい裏切りはないと感じる。3.11の被害者、原爆の犠牲者を自分に重ねて考える視点を持って下さい。

36291 個人 自営業 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、未来の日本、世
代にとって安全なものではない。　原子力エネルギー
への依存を即終了させなくてはならない。　そのため、
直ちに原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

なぜ、直ちにではなく２０３０年であるのか、またなぜ、３つの選択肢なのか理解できない。
日本は、地震国であり、今回の福島の教訓に学ぶなら、人間の手に負えない原発を絶対再稼働してはいけない。 地球の環境を破壊し、末代まで影響を及ぼす核エネルギーは、直ちにやめる
べきである。

具体的な要求を以下に求めます。

   1. 直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
　　2. 使用済核燃料の処理技術を持ち合わせていない危険な原発は直ちに廃炉に
    　しなくてはいけない。
　　3. 電力会社の発送電分離をさせる。
　　4. 電力会社の独占をやめさせる。東京電力は解体させる。



36293 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36294 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発 近い未来の子どもにも遠い未来の子どもにも、
そして、今現在の子どもたちのため。

裸足で、歩ける世界を。
無垢にいただける、水を。

私たちは繋げて残して行きたいです。
失ったものは、新しい形で育てていきたいです。

いずれも自然と共に繁栄する未来を模索したい。

36295 個人 無職 ７０代 男性 原発は日本人の手には負えない仕掛けだったことを
思い知ってください。
廃棄物の処理費用を計算に入れない電力単価はま
やかしです

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36296 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36297 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36298 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。全原発の即時廃炉を求め
ます。

ゼロシナリオを支持します。全原発の即時廃炉を求めます。

理由は3つです
(1) 原子力事故リスク：日本では2011年以降、地震が以前より明らかに活発化しており、地震津波による原子力事故のリスクが非常に高い状態が継続していると考えます。

(2) 核廃棄物：核廃棄物の問題が全く解決しておらず、この状態で廃棄物をさらに増やし、将来の世代にツケを回すことは適切ではないと考えます。

(3) 日本国家のシナリオ遂行能力： 段階的廃炉ではなく即時廃炉を求める理由ですが、日本の政治状況では、段階的廃炉のシナリオは数年かけて骨抜きにされ、完遂できない可能性が高いと
考えます。
日本は原子力ムラなどの原子力推進の勢力が非常に強く、そして政治側がその影響から独立できていません。 即時廃炉以外の選択肢では、抵抗により目標が未達になる、シナリオの抜け道
が選択される、結果的にシナリオが達成できないリスクがあると考えます。

日本は健全に原発を維持できる体制にありません。
ゼロシナリオを強く支持します。

36299 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36300 個人 学生 １０代以
下

女性 わたしは、なるべく早く原発をゼロにするのがいいと思
います。 なぜなら、去年東日本大震災によって福島第一原子力発電所から放射線が放出れてしまい、福島県の方や、東北の方々が放射能によることで農作物が売れなくなってしまったり、自分の家に

帰れなくなったりして苦しむ人々たちのインタビューを見て、もう、こんな過ちを起こしてはいけない!!!と思いました。

前にスーパーに行ったときに、お母さんが茨城県のキャベツと、茨城県よりも値段が高い長野のキャベツ。どっちを選ぶのかな????っと思っていたら、長野県のキャベツを選んでいたので
「なんで安い茨城県のキャベツ買わないの????」
と聞いたら、
「福島の原発よりも遠いから。」
っと言っていました。
原発を理由にこれまで言っていたことが起こるのなら、もう原発はいらないと思います。

なので、私はなるべく早く原発をゼロにした方がいいと思いました。

36301 個人 無職 ７０代 男性 １、原発なくても電力供給は可能。
２、再生可能、自然エネルギーへ切り替える絶好の
チャンス。原子力は大企業の利益、再生可能・自然エ
ネルギーは中小零細企業の利益。（雇用の拡大可
能）

　原発事故を嚆矢として再生可能・自然エネルギーへの転換に向けて取り舵を切る絶好の機会だ思います。原子力村（政府の関係者、電力会社、メーカー、御用学者、マスコミなど）利権集団
は将来世代から現世利益を盗みとる仕掛けを捏造し神話に託す形で国民をあざむきブレーキを外して爆走してきました。未曾有有の事故を起こしながら原因解明を閉ざし「想定外の津波」に逃
げ込んで真相を隠そうとする姿勢は哀れでもあります。あの忌まわしい太平洋戦争を引き起こした集団の行状と瓜り二つではありませんか。このような無責任集団を放置すればもっと大きな過
ちをひき起こすことをあらかじめ許してしまうことにつながります。さらに政府（官僚）はこの時期、秘密保全法を国民の関心が高まる前に通してしまおうと画策しています。当然原発の核心的な
情報隠蔽も含まれます。何を秘密にするかは政府（官僚）のさじ加減で決まってしまうというまさに暗黒社会を招来する悪法です。
　原発事故は日本社会の民主的前進を争う様相を示してきました。一部権力者の思うが侭になる旧来の社会はもう御免です。福島原発事故を機にヨーロッパ諸国では「脱原発、再生可能エネ
ルギー社会にに向かう社会的合意が作られつつあります。ドイツの脱原発を確定させた「安定したエネルギー供給のための倫理委員会」は未来の日本社会づくりにとって学ぶべき内容があると
思います。私は一庶民として新しい日本づくりに原発事故の教訓を生かしてほしいと切に望みます。
　原発をとめても電力供給は可能であることは全く明らかです。この事実を政府関係者は包み隠さずオープンにすべきだと思います。私は毎週金曜日に行われている関西電力東海支社（名古
屋市）前の抗議行動に参加しています。従来の労働組合、政党主導と違って若い人たちのイニシアチブで行われているさわやかな集会です。大飯原発が止まるまで出かけようと思っています。

36302 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 利益追求ではなく、人類の英知を結集して可能性を追
求してほしい。そのために今回の原発事故の検証と、
処罰を厳格におこなってほしい。

人間社会では、後ろ向きな意見より前向きな発想の方が大切だと思う。
今回の原発事故は、常識的な判断力がある企業であれば回避できたであろう。数々の問題を経済的な理由か？処罰が無い？ためなのか放置。もしくは、矮小化してきたことが不幸を招いてし
まったと私的に理解している。

　まともな経営者であれば原子力の推進は可能だと思う。しかし、安全面を確保し、将来的に廃炉にしたり、残った放射性物質の保管（場所が無い。除染後の放射性物質の仮置き場すらなかな
か決まらない）を考えると、経済的に高コストになり経営は難しいと思う。

　今後どのようなエネルギー制作が進んだとしても人心の荒廃は国力の低下を招きます。このまま原発事故の責任をだれもとらなければ、道徳心は地に落ちます。

提案　・原発の設計で、地震津波の想定に関わった学者。検討し決定に関わっ　　　　た人間の懲戒（死刑とはいわないまでも、財産没収国外追放ぐらいす　　　　べきだと思う。）検査や経営に
関わった人たちも同罪かな
　　　・原発の運転で、緊急時の対策を怠った責任者の処罰（役職停止。個人　　　　だけでなく一族の全員の財産没収。刑務所への収監）
　　　・原発の事故で、有効に対応できなかった立場の人たちの役職追放。

　厳罰を課した上で、それでも原発を進める胆力。技術力。マンパワーがある所があれば頑張ってもらいたい。しかし、そこまでするなら、火力発電所で十分じゃないのかなと思う。また、被爆者
手帳を病人が出る前に発行できれば、少しは人心が落ち着くかな？

36303 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオ ただし、なるべく早期にではなく、即時廃止です。
福島の収束のめどもたっていないのに、もう一つでも原発に何かあれば
日本に住むところはなくなります。
即廃炉を希望します。

36304 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「３つのシナリオ」の内の「ゼロシナリオ」を支持しま
す。
原子力発電を早急にやめるとともに、化石燃料から再
生可能エネルギーへ出来るだけ早くシフトすべきと考
えます。

原子力発電は、事故があった際のリスクが大きすぎます。また、放射性廃棄物の無害化には、半減期の関係から、莫大な時間が必要なので、トータルするとリスクが莫大になります。
化石燃料についても、CO2排出量削減と枯渇の可能性から、縮小する事が適当と考えます。縮小する事によって、公害防止にもなります。
再生可能エネルギーにとっては、原子力発電をやめる事による「電力不足」という危機感は、その開発のための強力な動機付けとなると思います。原子力発電を続ける事による「電力にゆとり
がある」状態では、現状ででコスト高の再生可能エネルギーの開発は、研究レベルで終ってしまい、大規模には進まないと考えます。

     １．エネルギー政策を決める上での基本な視点について
     　（１）持続可能で国民の命と安全が確実に担保されること。

    　（２）その多くが誘発地震の危険が大きい地域に立てられ、将来社会に必ず禍根を残す原発は、即時廃炉とすべきである。
　　ア．原発周辺に住む人々に筆舌に尽くしがたい苦しみを与え、土地・財産の喪失、地域の歴史や文化・芸能の破壊をもたらした今回のような原発事故は、今後絶対に起こしてはならない。そ
のためには、廃炉する以外に方法はあり得ない。

　　イ．経済成長や国際競争力が損なわれることの方を問題（経済の方が重要）とする意見は、再度、原発事故が起これば、国の存亡にも関わる重大な事態（危機）が生じることを軽視し、目下
のお金儲けしか眼中になく、相変わらずの安全神話に毒された非国民的な視点である。賢明な市民の選択肢とはとても言えない。

　　ウ．原発を稼働させて以来、５０年近く経っているのに、その最終的な処理方法が決まらず、後世に負の資産（核燃料廃棄物）を残すことは、人としての倫理性や正義感に反することを我々
は肝に銘じるべきである。
　

２．経済の方向について

　（１）国民の福利厚生にほとんど意味を持たない経済成長至上主義を改め、「望ましい社会像」を国民的合意のもとに喫緊に定めることが、我が国が何よりも優先しなければならない最大の課
題である。

　（２）輸出産業を中心にした我が国の成長戦略は、多くの国民に貧困と格差をもたらし、内需の縮小、地域の疲弊を招いた。この状況を解決する道は、今日の結果を招いた鉄鋼業界を筆頭と
する経団連の言い分をそのまま国の方針とするのではなく、地域産業の拡充を図るとともに、産業構造を医・ケア・食・住を柱とする内需主導型に転換すべきである。この持続可能な産業構造
に改革すれば原発のニーズも自ずと解消する。
      

３．省エネについて

 　（１）ムダなエネルギー消費を制限し、我が国のエネルギー需要の適正化、大幅な省エネを国民的視点から目標を定め、真摯に実践すべきである。
　（２）省エネの方向は、ライフスタイルよりソーシャルスタイルの変更の方が効果が大きく重要である。
 

    　　ア．深夜営業・深夜放送・ネオンサインなどの24時間社会の制限
     　　イ．過剰生産・過剰スペック・多品種生産（同一機能品）ならびにそれを販売するために繰り返されるコマシャル・広告を規制　等

     

４．自然エネルギーについて

　（１）電力消費量に占める導入量を２０５０年に１００％とする目標設定を定める。

　　ア．安定供給（枯渇する心配はない）、経済性（燃料コストは無料）、環境負荷（CO2排出量は原則ゼロ）、安全性（100％自給、過酷事故は無関係）などいずれの面においても優れた自然エネ
 ルギーを今後のコアのエネルギー源とし、将来は100％自然エネルギーとする。

36292 個人 無職 ７０代 男性 　我が国の地形的条件（地震多発地帯）から考える
と、原発は将来社会に禍根を残すことは必須であり、
即時廃炉とすべき。省エネは、ムダで効果の大きい、
深夜営業や深夜放送などの２４時間社会の是正を図
るのが緊要



36305 個人 自営業 ６０代 男性 原発はひとたび事故になれば取り返しのつかないこと
になるということが福島の教訓です。しかも原発ででき
たゴミの処理は未来の子孫にまで影響することことが
明らかです。すぐに大飯原発をとめて原発０にすべき
です。

政府は経団連などの意見を尊重して、電力会社の利益だけのために原発を再稼働しようとしています。これは許されることではありません。しかも福島の現状にまったく向き合っていません。ま
た、東電が情報を隠したり改ざんしていることはすでに国民の知る所です。福島の教訓を真摯に受け止め、すぐさま原発を０にすべきです。また核のゴミの処理が事実上、できないこともわかっ
ています。再度、原発に事故があれば、日本は終わりです。政府は目先の経済界の利益を優先せず、日本の安全な未来を求めるべきです。

36306 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36307 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます

36308 個人 自営業 ４０代 男性 脱原発！国土を日本人の手で失う未曾有の事故が起
きてしまった。あの土地には数万年は住めないでしょ
う。また放射性物質の拡散による農林水産業への悪
影響は計り知れない。即時、原発エネルギーから脱却
すべきです。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36309 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発即時停止 新型を東京都に建設なら大賛成ですが、現存の脆弱な原発など全部廃炉にして下さい！以上ですが今の混沌として腐敗しまくった世の中や世間は明らかに異常過ぎます。以上です。

36310 個人 家事専
業

４０代 女性 2030年までの日本の原発は、ゼロシナリオが私の意
見です。現在稼働している大飯原発は、免震塔やベン
ト施設が整っておらず、災害時に救援活動が困難に
なる立地である以上、即刻止めてください。

福島の事故により、核と人間は共存できないことが判明しました。

機械は壊れていくものだし、人間はミスをします。核以外の場合であれば、機械が壊れた時は直せばいいし、人間のミスは許しあうものだと言えますが、核にだけはそれを当てはめることができ
ません。

人類は既に、広島、長崎、チェルノブイリと、核が人間にどのように作用するのか経験してきました。その結果を見て、どうして人類の未来から健康を奪う可能性のある選択ができるでしょうか。

母として、人間として、核を利用したエネルギーを利用するのは間違っていると断言します。

ゼロシナリオの基で、代替エネルギー、自然エネルギーへの転換に国力を注いで下さい。

そして、核の廃棄物処理問題も将来に先送りせずに、議論し決定していきましょう。
36311 個人 無職 ７０代 女性 「原発はただちにゼロに」を希望します。 使用済み核燃料の処理方法が確立していない。未来の世代に有害な放射性物質を残すのは、

人類始まって以来の犯罪行為である。
政府の強引な再稼働開始は多くの国民の意思を無視した暴挙である。
原発は安いは嘘だ。事故の賠償を考えれば一目瞭然
原発は安全も大ウソ。
国民全体の意向を無視して、電力会社、原発メーカー、金融機関、立地地元などの利益を優先し続ける政府のやあり方は許しがたい。
人口が将来は減少し電力需要も減る。
自然エネルギー開発を積極的に進めて欲しい。
パブリックコメントを政策に反映してもらいたい。
原子力安全委当の人選については公明正大な人を望む。
それについての情報を公表してもらいたい。
全般的に現政権の情報公開は誠にお粗末だ。
国民の信頼を得るためには猛省を促す。

36312 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はゼロにするのが、被爆国であり福島原発事故
を引き起こし世界に多大なる迷惑をかけ、国民にも健
康被害や経済的、精神的な被害を引き起こした日本
が今するべきことです。何年も先を見てほしいです。

原発の比率は、ゼロで行くべきです。
事故のリスク、事故が起きた時の対策の不充分さ、未だに解決できない核廃棄物の処理問題など、様々な問題を抱えるからです。経済損失は発生せず、逆に廃炉とそのアフターケア、自然エ
ネルギーの開発と経済効果は今よりも期待できると思っています。さらに世界の手本となりうる成長産業と期待しています。

今までこの方式で成功してきた企業の現時点でのトップは、なかなか考えを変えることはできないのは理解できますが、これから先長く日本に生きていくのは若い世代です。
経済にしろ、何にしろ、今のままのシステムは限度がきていると思います。新しい考え、人間がこの地球で生きていくのに優しい世界を正直に考えていかないと、『宇宙戦艦ヤマト』や『天空の城
ラピュタ』で描かれた世界は架空の物語ではすまされなくなると思っています。

36313 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

日本には原発ゼロにできる技術があります。今こそ日本の政治も捨てた物ではないと、世界にも言える国にして下さい。何より子供達の為に切に願っております。

36314 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発はいりません。 　原発はいりません。廃炉を先送りにするのではなく、即刻、原発撤廃を希望します。
　たった１つの原発事故ですら、TVやマスコミの報道規制を徹底し真実を隠し、ふくしま第２原発の現状、
原発作業員の被曝や疾病罹患率、死亡実態、セシウム以外のプルトニウム始めとする放射性物質の各地での測定、福島を始めとする人々の外部被曝と内部被曝の実態、免疫力低下に由来
する疾病罹患率の急増など、何一つ明らかにされないまま、また偽りの原発必要論や安全神話にのせられて原発を再稼動させようなんて、もってのほかだと思います。
　放射能で汚されてしまった日本は、もう戻ってこないのに、更に事故の要因となる原発事業を続けていく事は考えられません。外の空気を自由に吸って、自然の中で寝転がり、豊かな海産物
を楽しむ事ができなくなっても、誰も責任をとる訳でもなく、ただ安全だと言い続けるだけの日本。
　元の日本を返してください！原発はいりません！地震の活動期に活断層の上で人間が収拾出来ない原発を動かすのは反対！ただの金くい虫の
高速炉もんじゅなんてあり得ない！原発いらない！

36315 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオで産業構造の変革をする。 再生可能エネルルギー、省エネルギー分野の産業を振興させ、日本の産業構造全体を未来対応型に変革する。原発ゼロシナリオは変革を具体化させ推進する力となる。他のシナリオは現状
維持であり経済は停滞したままになると思う。

36316 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発反対です。 １２年前に亡くなった父は広島の被爆者でした。父は今回の福島を知りませんが、一般市民がある日突然巻き込まれる今回の事態に胸を痛めるはずです。二度と「ヒロシマ、ナガサキ」そして
「フクシマ」を繰り返してはなりません。これは世界への警鐘とすべきです。

36317 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。
日本はこれまでオイルショック等を機に飛躍的に技術革新を行い前進してきた実績があります。原発ゼロを目指してさらなる技術革新を期待しています。

36318 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36319 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 全国の原発を直ちに停止し廃炉にするべき?ゼロシナ
リオ希望！

シナリオは1のゼロシナリオです。
私は全国にある原発を直ちに停止し廃炉作業に入るべきだと思います。
政府は福島第一原発の悲惨な事故は未だ収束していず故郷を追われた人々が不便で不安な生活を送っている現実を見るべきです。子供達の体にも被害が出ています。
原発は憲法違反の不良債権です。
今こそこの既得権のガン細胞を取り除いてください。
国民は馬鹿ではありません。電力が足りていることも知っています。
一部の人が甘い汁を吸う原発を直ぐに無くす努力をしてください。それが国、政治家の仕事ではありませんか。能力が無いから原発にしがみつくのですか。
官僚の方々、もう悪足掻きはしないでください。
私たち国民は知ってしまったのです、原発は核兵器ということを。
広島長崎そして福島を繰り返してしまった日本は世界に向けても脱原発を謝罪の言葉として宣言、実行するべきです。即刻始めて下さい。
国民は我慢の限界です！

36320 個人 その他 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。再稼働はやめ直ち
に脱原発をしてください。省エネをもっとすすめ、再生
可能エネルギーを最大限導入することに、日本の資
金と技術力を注入するよう政策を改めてください。

原子力発電を利用し続けるということは、使用済み核燃料の技術が現実的に存在しない今、ありえない選択肢です。将来への負担もさることながら、福島第一発電所の事故が未だに収束しな
いことから見ても、原子力はエネルギー源として人類の扱えるものではありません。地震のリスクが高まった今、直ちに全ての原子力発電所を停止し、核燃料を安定した状態で保管できるよう手
を尽くすべきです。
また、国のエネルギー政策を転換するという重要な今回のパブリックコメントでありながら、意見収集の期間も短く、周知も不十分であったと感じています。更に、提案された3つの選択肢も、国民
の意見を十分反映したものとなっていません。
そもそも、政府の作った総合資源エネルギー調査会の基本問題委員会では、原発が日本社会にとって引き続き重要なのかどうか、ということを白紙から議論するはずであったのに、原発の使
用を前提とした３つの選択肢が事務局から提案されています。それがそのままパブリックコメントの選択肢になり、議論が誘導されていると感じております。また、原発を使用し続けるリスクも実
現の見通しのない核燃料再処理の計画も、どちらも経済面だけから見ても明らかに負担が大きすぎるにもかかわらず、その負の側面を国民に正しく伝わっている状況にないと強く感じていま
す。
日本のような科学技術の高い国で、自然エネルギーの利用は電力の安定供給を損なうとか、もはや省エネの余地がない、というような議論も多く見受けられていますが、市民や科学者から
様々な提案がなされています。それらを政策に取り込むべきです。
未だに放射性物質を世界中に放出している国として、日本のエネルギー政策を省エネと自然エネルギーの最大限の利用に転換する責任が日本にはあります。直ちに省エネと自然エネルギー
の最大限の利用にシフトし、脱原発に政策を転換することを強く望みます。

36321 個人 その他 ５０代 男性 すべての原子力発電の速やかな廃炉を 福島第1原発の事故が収束していない、国民にはほとんど知らせられていないなかで、原発の是非を論ずること自体がナンセンス。また、今回の事故で明らかになった、放射能がいったん放出
されるとその被害は、途方もなく拡散し、世界規模で甚大な影響がでることを直視すべき。このような人類が制御できないものは、使用してはならず、速やかな廃炉以外にありえない。後世に負
の遺産を残すことととなる。
また、今回の原発によって、被害にあわれた方に対する東電および国の補償を速やかに行わなければならない。被害を矮小化せず、実態に即した補償を求める。
原子力発電にかかわる莫大な金の使い方を、自然エネルギーの開発と廃炉にむけた研究に振り向けるべき。

36322 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択する。福島原発事故で被害住民
が置かれている状況、被害額、人が住めない汚染地
域、未だ危険な状態の福島原発の事故収束の方法、
地震国日本での原発の危険性などの情報を示して選
択肢とするべき。

今回のパブリックコメントは、選択肢の提示の仕方、国民への周知という点で問題がある。意見公聴会は、告知から締め切りまで時間が短く国民に周知されていない。
電力会社が会社方針を説明したり、個人として参加した電力会社員が「福島事故による放射能で直接死んだ人はいない。５年、１０年先でも同じだと考えている」と言い放つのが国民的議論と言
えるのか。
立ち入り禁止で置き去りにされた入院患者の死亡や、過酷な避難・移動での死亡、放射能汚染で生業を絶たれて自死した方は、福島原発事故による膨大な放射線流出が原因で亡くなった。致
死量を浴びて死んだ人はいないから原発は事故を起こしても安全・安心という論理を拝聴するだけででは国民的議論とは呼べない。
意見聴取や無作為抽出市民による討論型世論調査において、前提として説明される情報は大きな影響を及ぼす。福島原発事故で被害住民が置かれている状況、被害額、人が住めない汚染
地域、未だ危険な状態の福島原発の事故収束の方法、地震国日本での原発の危険性などに関して、情報を提供したうえで議論を行わなければ、公平な国民的議論とは言えない。



36323 個人 無職 ４０代 女性 原発はゼロにして安全なクリーンエネルギーをお願い
します。

お願いします。
直ちに原発を停止してください。
原子力に携わろうという若者はもうこれから出てこないでしょう。
目先の電力会社の利益、政治家の利益のために
未来を担うはずの子供たちに負の遺産をおしつけて良いのでしょうか？
このままでは
日本には住めなくなります。
それで良いのでしょうか？
今も尚　福島は収束していません。
それでも原発は安全というのはおかしいと思います。

原発ゼロを目指しつつ温暖化対策を進めることができる選択肢を私は支持します。

36324 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は０％でいいです。
電力ももっと節電して、根本的に生き方を変えるべき。

このままの大量生産、大量消費でお金で潤い、資源は枯れる世の中はダメ。
先進国が途上国に同じ過ちを犯さないように、生き方を転換する時だ。

36325 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きを求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します.

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望みます。

36326 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 福島の原発事故は、いまだに収束しておらず、日本の広い範囲を放射生物質で汚染しました。そのために、土地、空気、水、食べ物が汚染されているのが現実です。そして、長い期間この汚染
に苦しむことになってしまいました。一度に事故で、このように日本が汚染されてしまい、ごく普通の生活が奪われてしまいました。なので、原子力発電は、早くゼロにしてください。エネルギーに
ついては、政府が主導となって、自然エネルギーを活用し、国民の生活のスタイルをかえていくことで、乗り越えられると考えます。

36327 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きは、日本の未来世代にとっ
て安全なものでもクリーンなものでもない。　原子力エ
ネルギーへの依存を即終了させなくてはならない。
直ちに原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

このような人類史上始まって以来の大事故を起こしながら、なぜ、直ちにではなく２０３０年に向けての計画であるのか、また３つの選択肢なのか理解できない。
日本は、地震国であり、今回の福島原発事故の教訓に学ぶなら、人間の手に負えない原発を絶対再稼働などしてはいけない。

具体的な要求を以下に求めます。

   1. 直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
　 2.使用済核燃料の処理技術を持ち合わせていない危険な原発は直ちに廃炉に
    　しなくてはいけない。
　　3. 発送電分離をさせる。
　
　

36328 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36329 個人 自営業 ３０代 女性 発送電分離の実施で電力の自由化、選択の自由
を！！

私の個人的な思いは「原発ゼロ」なのですが
先ずは消費者がどこのどんな電気を自分が使いたいのか選択できる権利が
欲しいです。

しかしこの場合、原発由来の電気料金の価格設定は
最終処分場の費用もあらかじめ含まれた料金設定にする事が
必至だと思います。

その結果
国民が選択した電力が自ずと経済の流れと共にはっきりしてくると
思うからです。
いろいろな情報が飛び交う中、
私個人の中ではっきりしている事はただ１つ。
「電力選択の自由があれば多少高くとも自然エネルギーによる電気を使いたい」
という気持ちだけです。
　私のように考える方が多ければ原発はどんどん少なくなるでしょう。
また原子力による電気が使いたいと考える人が多ければ今後も
原発はなくならないでしょう。
　このように経済活動と共に図らずも、はっきりしてくると思います。

何はともあれ、発送電分離を実施し電力の自由化をしてください。
私たち一人一人に責任ある選択をさせてください！
よろしくお願いします。

36330 個人 無職 ７０代 男性 （１）０％ ＊福島第一原発のような大事故が起きてしまった以上、今後は、原子力発電を０として、持続可能な電力供給態勢を追及していくべきである。

36331 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 即、原発を廃止してほしい。 こども達の健康を守るため。それなくして、未来の日本の発展は有り得ない。

36332 個人 家事専
業

３０代 女性 脱原発
原発いりません。

福島事故により 母子避難しています。
子供たちはこれまでにない 健康被害がでています。

原発反対。

36333 個人 その他 ４０代 女性 原子力以外のエネルギーで充分にやっていけるは
ず。
世界的に地震が多発する日本で原子力発電を使い続
けることは
自殺行為以外の何物でもありません。

大飯原発よりも標高が高いところに「波除神社」があるといいます。
かつてそこまでは津波が来たということです。そしてその地蔵を守っておけば津波から守られるという言い伝えがあるといいます。
そこよりも低いところに原発プラントを建設するということは自殺行為以外の何ものでもないでしょう。

福島原発は、天災、人災であるとともに、文明災だと梅原猛氏は言われています。人間が自然を死んだものとしてとらえ、支配できると思い上がった西欧的な考え方の上に立脚した文明による
禍ということです。

これだけの原発事故を経験した日本で、さらに原発を使い続けるという選択肢はあり得ません。
いまだけしのげればいいという独りよがりの選択肢は「無責任」将来の日本の子々孫々に対する「犯罪」以外の何ものでもありません。

将来に禍根を残すような選択をしないでください。
原発事故で、住む場所さえなくなり、日本民族は国土を持たない民族になってしまうかもしれません。

36334 個人 学生 １０代以
下

女性 現状維持を支持。原発停止によるマイナスの影響も
考えるべき。

脱原発には反対です。原発事故で死者は出てませんが、停電による死者はたくさん出ているからです。燃料価格が高騰する中、これ以上、原発停止が続けば全国で電気料金が上がります。そ
うしたら、私たち国民は家計を切り詰めるしかありません。脱原発は本当に困ります。その上増税がおいうちをかけ、ますます消費は減るばかりです。原発停止によるマイナスの影響も考えるべ
きです。

36335 個人 その他 ４０代 女性 ○原子力は「悪」であり、たとえ善用だとしても、「悪」
を用いてはならない。
○マスコミが一番いけないと思う。利権と無縁な報道
が必要。

原子力がこの世に存在すべきではないということは、どんな言葉で取り繕おうと、確かなことであり、それを「必要悪」として認めさせたい人間は利権重視の浅はかな人たちです。
これは、エボラ熱や炭疽菌を兵器として用いようとするような、手段を選ばないテロリストとなんらかわりません。
目先の勝利のみにとらわれて、人類の将来、地球の未来を脅かしているからです。
そういった人たちにもまして、最悪なのがマスコミ。
現在におけるすべてのひとにとって、「報道」だけが、現状を知る手段だということはいうまでもありません。
マスコミが発表することが「事実」なのです。
そして発表されないことは「存在しない」ものとなってしまいます。
その責任の大きさをマスコミは全く理解していないどころか、自分たちの利益のみにしか機能していません。
政治家以上にマスコミが変わらなければ、あるいは利権にしばられないメジャーな報道機関が生まれなければ、世界に未来はありません。

36336 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発。福一事故で、どれだけの人が命・故郷を犠牲
にしたことか。処理できない「核」を持ってはいけない。
核の安全利用などありえない。

今こそ日本は、世界に誇れる「核をもたない国」宣言を
すべき。

●意見の概要
エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

●意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

●具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36337 個人 その他 ５０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原発には、日頃より不安を感じていましたが、福島原発事故により、私たち東京の電力が福島原発から送られていることなどを知り、本当に驚きました。原発では廃棄物処理の方法がないこと
など、課題が山済みであることもわかりました。
私たちは、もっと暮らし方を見直さなければいけないと思います。
原発に頼らないエネルギー政策を展開し、省エネ政策を進め、温暖化の防止にも努める必要があると考えます。
蓄電技術や、自然エネルギーへの開発とシフトなど、日本の科学技術の進歩に期待しながら、私たち国民は、省エネに努めたいと思います。

36338 個人 学生 １０代以
下

女性 ０％を選択します。 2030年までにではなく、今からすぐに原発０にすべきだと思います。
原発で働いている方などが原発が無くても収入に困らないよう対策をしつつ、ぜひとも０にしていただきたいです。
いつ地震などの災害が起きて、原発事故が起こり日本全域に放射能が広がって被爆するかわかりません。
なので今すぐ原発０を選択します。

36339 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持し、その実現を望む わが国は非核三原則を守り核兵器を持っていないにもかかわらず、平和利用のはずの原発で国土を汚染し国民を苦しめている。事故があれば環境や生態系に甚大な被害が出るのを知りなが
ら対策を怠り、利益優先で国民を危険な環境に追いやっている現状はとうてい容認できない。原発利用がエネルギー利用の選択肢に入るのは、放射能を完璧にコントロールできる技術が確立
してからであろう。

36340 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオ １．原発の危険性

制御のできない自然現象を生物の生活圏内に取り入れることの傲慢さに
気づいて立ち入ることを封印すべきです。

２．原発の廃棄物問題

安全な処理方法もないままに数百年から数万年も廃棄物を蓄積することは、
未来の子孫に対してとてつもない危機と負荷を残すことになります。

３．廃炉技術への転換

廃炉のための技術、ノウハウの蓄積により、世界への廃炉コンサルティングを
ビジネスとしてはどうでしょうか。原子力関係者の新たな仕事になると思います。

36341 個人 自営業 ３０代 女性 選択肢として提示されたシナリオではなく、原発は０に
しつつ、地球温暖化対策目標を強化した第４のシナリ
オを支持します。

原発によって苦しめられる人がなくなるよう、原発は１機たりともなくしてほしいと思います。今すぐに廃止するのは現実的には難しいと思うのですが、廃止する方向性をはっきりと示していただき
たいと考えます。原発によって発電されたエネルギーは買いたくない。使用するエネルギーを選択できるようにしてください。



36342 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 １）原発ゼロシナリオ　を支持します

そして、２０３０年までにゼロではなく、即刻原発ゼロを
支持します

原発に頼らないエネルギーに改革をお願いします

具体的には、
・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力システムを改革してくださ
 い。

本気で国民的な議論をして、１００年後の日本・世界のための選択をお願いします

36343 個人 自営業 ７０代 女性 原発ゼロシナリオを支持。 １　原発は核分裂反応を利用した発電であり、１９４５年に広島長崎に投下された原子力爆弾も同じく核分裂反応を利用した武器である。
７７歳の自分にとって同世代をはじめ、多くの命を失った原爆と同じシステムを利用して発電した電気を使わざるを得ない状況に疑問を感じる。

２　３１１以降、原発は安全というのは事実上机上の空論と化してしまった。
１００％安全であることを前提にして原発を運営していた以上、原発運用自体を撤回するべきである。

36344 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即時ゼロにしてほしい。 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36345 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束する物ではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36346 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36347 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

人類には処理出来ない放射性廃棄物を
これ以上地球上に増やしてはならない。

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、
私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36348 個人 自営業 ４０代 男性 大飯原発再稼働絶対反対！直ちに撤回せよ！全国
の原子炉を全て廃炉にせよ！

ひとたび事故が起きたら甚大な被害がでる原発。自然災害を想定して、これくらいなら大丈夫といっても、それ以上の災害が来たらどうするんですか？またもや想定外でしたというのですか？い
くら人間が考えても自然の驚異にはかないません。

100パーセントの安全が確実に保証されないのであれば、原発は動かしては駄目だし、即時に廃炉にしてください。

それよりも、別のエネルギー政策をどんどんおしすすめてください。日本にはその技術はあるし、絶対できるはずです。

36349 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力による発電を今なくしてほしい。
地震国の日本が原子力エネルギーに依存するのは
ムリです。
国民の声を聞いてください。

 
?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 
?再生可能エネルギーの生産を加速させる

?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する

私はあなたがたが既得権を投げ打ち、国民の意見に真摯に耳を傾けることを願います。あなたと私は同時代人であり同じ日本国民です。

36350 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発推進賛成 原発をさらに増やして景気を良くし自殺者を減らしましょう。日本の原発は世界一の性能です。核兵器がなくとも潜在的な核抑止力となります。

36351 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36352 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 この地球では核または原発は不要なもの
別途の使い道を考えるといいと考える

今宇宙開発が進んでいます。ロケット関係なら良いのではないでしょうか



36353 個人 その他 ６０代 以下は苦言！！
１．政府の配布資料のデタラメの訂正
　　　(1)徹底した安全対策とあるが、具体体な安全対策はどのように
　　　　いつまでになされるのかがまったく記載されていない！
　　　　地震国としての安全基準もないまま、どう対策を講ずるのか？
　　　　テロ対策はいつまでに、どのような対策を講ずるのか？の議論もなく、
　　　　安全対策は原発の依存度を議論する以前に解決すべきもの！！
 
　　　(2)使用済み核燃料や放射性廃棄物の処理方法すら目処がたって
　　　　いない状況で原発依存度の議論は本末転倒！！
　　　　まずは、いつまでに、どのように処分するのかが決まった段階で
　　　　原発依存度を議論すべき！！
　　　　既に、もんじゅも六ヶ所村の核燃料リサイクル技術も破綻しているのに
　　　　まだ原発を続けるという、原子力ムラの倫理は国民に理解できない！
 
　　　(3)各シナリオのＧＤＰの算出根拠の開示を！
          原発ゼロシナリオでは再生可能エネルギーの開発や
　　　　低消費電力化の技術革新、スマートメータやスマートグリッド、
　　　　廃炉技術の確立や輸出等、すなわち『グリーンイノベーション』
　　　　『グリーンニューディール』を国家戦略として実施し、ゼロシナリオの
　　　　方がGDPがアップし、雇用が創出できる絵を描くべきです！！
 
　　　(4)各シナリオの電気料金算出根拠の開示を！（恣意的！！）
　　　　原発コストが最も高いはず！！・・・以下の３項目参照
　　　　コンパインドサイクルやメタンハイドレードで燃料費は下がり
　　　　電気料金は下がるはず！！再生可能エネルギー特にメガーソーラー
　　　　の高寿命化をはかれば、投資効果が向上し低価格化の実現を図れ
　　　　電気料金は上がらないはず
 
　　　(5)温暖化ガス排出量も恣意的な数字根拠の開示を！！
　　　　コンパインドサイクルで今よりも３０％～４０％は排出量は下げれる！
 
　　　(6)エネルギー安全保障に化石燃料輸入費だけを入れるのはおかしい。
　　　　ウランも入れるべき
　　　　国内自給率ならゼロシナリオが最も高い選択
　　　　安全保障は自給率で比較すべき
　　　　国内周辺海域に埋蔵されているメタンハイドレードを使えば、１００％の
　　　　自給率も可能では！！（１００年以上の埋蔵量！！）
　　　　メタンハイドレードこそ、安全保障上開発（掘削）を早急に進めるべき
　　　　テーマ
 
　　　(7)４０年を廃炉とすれば、２０３０年以降動いている原発は１５基程度で
　　　　約９％に過ぎない。運転期間が５年以上残っている原発は５基程度
　　　　（３％）１５％を確保するには、原発の新規建設か４０年を延長する事
　　　　になる。
　　　　恣意的なシナリオで国民を欺いている！！！
　　　　Ｐ５の表現及び数字は全て訂正必要
 
詳細は以下参照
http://www.janjanblog.com/archives/75908

 
　　　(8)発電構成（２０３０年）の図は％だけではなく絶対量でも示すべき
　　　　しかも、火力発電（LNG、石炭、石油の割合）および再生可能
　　　　エネルギーの詳細構成も示すべき。
　　　　それにより、絶対発電量がどう変わるのかが理解できる。
　　　　GDPアップによる伸びと節電効果もわかりやすく明示すべき！
 
　　　(9)グリーンシフトの具体像（Ｐ９）でなぜメガソーラーは無いのか？
　　　　また、１２００万戸で７２１億ＫＷｈ（原発１０基分）は
　　　　１０００万戸で６６６億ＫＷｈ（原発９基分）に比較し小さいが・・・（恣意的？）
　　　　地熱発電、風力発電の目標値も記載すべき
 
　　　(10)なぜもっとコジェネ化を促進しないのか？
　　　　原発は廃炉を含めて１基４０００億円、火力発電（コジェネ）は１００～
　　　　２００億円。
　　　　火力を全てコンパインドサイクルに交換した場合は二酸化炭素排出量は
　　　　現在よりも下がるはず・・・
　　　　燃料費も下がり、GDPが上がるはず・・・
　
　　　(11)燃料費１兆円増加等を強調しているが、原子力を続けるシナリオでは、
　　　　 原発事故の補償費や除染費、廃炉、核燃料廃棄物の処理費用等を
          あえて隠しているのは恣意的で許しがたい！！
 
　　　(12)この資料からは、政府のグリーンシフトへの強い意思は見えてこない！！
　　　　アメリカのように『グリーンニューディール』『グリーンイノベーション』を今後
         ２０年間の国家戦略として実施し、日本経済を引っ張るシナリオを描くべき・・
　　　　国家戦略室が何も考えていないお粗末な資料！！
 
　　　(13)責任のとれな政府に”国民の命を委ねるわけにはいかない”
　　　　政府は、国民が正しい判断する為に正しい公平な資料を国民の前に
         提示すること。
　　　　それを元に、国民的議論で国民が最終的には選択すべき・・・
　　　　（選挙や国民投票で・・・・）
 
　　　(14)メタンハイドレードの使用を前提としたシナリオで全面的見直しを！！
 
　　　(16)『シェールガスの登場でＬＮＧガスが買い手市場で安くなる！！
　　　　天然ガスは原子力よりも安全面でコスト面でも優れている！！』
　　　　との記事があります！
　　　　原発コスト、火力発電（コンパインド、ＬＮＧガス、シェールガス等）
　　　　再生可能エネルギーのコストの再見直しを！！
　　　　（この価格の見直しで、日本政府のグリーン化への本気度がわかります！！）
　
 

 
  

即刻”原発ゼロ”へ
”グリーンニューディール””グリーンイノベーション”で
新たな成長戦略を！！雇用の創出を！これが日本が
世界に示す”償い”！品格ある日本を！

男性



36354 個人 その他 ３０代 女性 原発０でいいです。 このままの日本では子どもも居なくなる。税金払う人すら居なくなる。正常な人間すらいなくなる。
一部の人間の意見ではなく、国民の為の政治を行っていれば今日のような日本にはならなかったはず。
世界一放射能で汚染された国、と認定されてしまっている中、いまだに原発が動いていることすら信じられない。
他国に対しても謝罪すべきだし、それ以前に国民に対しても保障等やらなければならないことがたくさんある。

命が一番大切。

だから原発０でいいです。

36355 個人 自営業 ４０代 男性 提示されたエネルギー計画の筋書きは三つとも、将来
の世代に対して安全できれいな日本を約束するもの
ではありません。原子力エネルギーへの依存を即終
了させる、より踏み込んだ提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36356 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ（即時）」 原発は、福島での事故問題、廃棄物の処理問題が全く解決されていないので、ゼロシナリオを選ぶしかないと思います。それ以外が考えられません。

 ・自然エネルギー中心の社会を目指すべきです。
 ・今回の「国民的議論」のやり方では、本当に「国民的」議論になるか心配です。
 ・温暖化対策で日本が世界に貢献していくことは、日本経済にとっても重要です。
・経済的な面では、自然エネルギーで雇用を増やすという考え方に切り替えて欲しいです。

絶対できるはずです。

宜しくお願いいたします。

36357 個人 その他 ５０代 男性 これからは自然エネルギー中心でお願いします。
原子力エネルギーゼロを求めます。

原子力が危険なことは、今回のことでよくわかりました。
多くの人が原発の被害で苦しんでいますし、きちんとした
損害賠償も行われていません。
人間が扱えない危険なものをコントロールしようとすることは危険です。
もう原子力はやめていただきたいと願います。
今後は自然エネルギー、再生可能エネルギーの早期実現を求めます。
そのほうがエコロジカルな地球に優しい生活ができると思います。

36358 個人 自営業 ３０代 女性 0%！！ 原発断固反対!!

36359 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢について、原発依存
をやめて自然エネルギーに移行して欲しい

原発による事故の影響ははかりしれず、未だに収束不可能な状態です。
これ以上日本の国土を国民を汚染しないために
原発政策から撤退し、自然エネルギー（地熱や太陽光など）の整備を進めていくべきです。

石油は今後枯渇するというならば、
ウランこそ枯渇していきます。

世界的な事故を起こした日本の原発は
費用も環境汚染もリスクが高すぎます。

どうかエネルギー政策の見直しをしてください。

36360 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 子供たちの為に原発を無くして下さい。 先日の原爆の日の映像から思いを新たにしました。
世界唯一の被爆国である日本が何故原子爆弾を作れる状態に成っているのか、
それは原爆で亡くなられた先人に対して冒涜であり、今もなお病に苦しむ
人たちに対しても申し訳なく思います。
幾多の犠牲をしいてまでこの国に原発を再稼働させる意味は全くないと
思います。
子供や孫たち、これから生まれ来る日本人の為にも核に関係する開発や
原発を無くす事が私たち大人の責任でだと思います。

36361 個人 無職 ７０代 女性 (1) ０％ 人間が健康に生活し、永劫未来に不安を残さないようにする。

36362 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本は資源小国です。エネルギー安全保障も考え、
今回の事故を教訓により安全な原発を作り、原発を維
持すべきです。電力費用の高騰はまた、日本の繁栄
の妨げにもなります。

日本は資源小国です。今回の事故を教訓により安全な原発を作り、エネルギー安全保障も考え、原発を維持すべきです。
原子力発電にはリスクもありますが、火力発電にもリスクがあり、燃料費の高騰やシーレーンの確保などの不安定要素も多々あります。
自然エネルギーへの転換も、まだまだ効率が低く、将来的には有望なものも出てきそうですが、中期的にはまだまだ原子力発電の必要性は高いと思います。
したがって、2030年のエネルギー政策について「３つの選択肢」（原発依存度を基準に、(1)原発ゼロシナリオ、(2)原発15%シナリオ、(3)原発20～25%シナリオ）では、(3)が適当と考えます。

目先の感情論にとらわれ、反原発を振りかざす昨今の風潮には、日本の将来をないがしろにするものと危機感を覚えます。

以下苦言・提言（つづき）

２．今後のエネルギー戦略決定プロセスの透明化と情報開示
　　意見聴取会やパブリックコメントを全て公開し、国がどう
　　国民の意見を取り入れるのかを明確に提示すべき・・
　　（誰がどう発言し、だれが最終的に、どんな理由で決定したのかを
　　　国民の前に開示する事）
 
３．原発コストを正確に算出する事【原発コストのウソ】
　　（廃炉費用や事故の補償費と事故頻度の矮小化、
　　核燃料サイクル費や核燃料廃棄費用や管理費用の矮小化・除外
　　もんじゅや六ヶ所村の核燃料サイクルコストの除外、地元への交付金の
　　除外、揚水発電費を除外等：以下アンケートの１４項目目参照）
　　詳細は以下参照ください
　　http://nimosaku.blog.so-net.ne.jp/2012-01-05

　
　　　原発のコストが最も安いとして原発を推進してきた政府！！
　　　しかし、原発コストは”まやかし”の価格。
　　　以下の問題がある杜撰なもの！！

(1)原発事故の頻度を２０００年に一度と少なく見積もっている。
　　稼動し４０年程度で既に何度も事故を起こしている
　　実態とはかけ離れた前提のもとでの試算！！
　　（これがもっとも大きく価格に影響する）

(2)原発の稼働率を７０～８０％と実態（１０％程度）とはかけ離れた数字を
　　前提にしている。
　　（これも価格に大きく影響してきます）

(3)原発事故の損害を小さく見積もっている。
　　（総金額５．６兆円として１兆円上がる毎に０．１円アップ）

　　１０年、２０年、３０年と健康被害も出てくるし、それに関わる医療費負担、
　　農業や観光は壊滅状態、避難費用、子ども達の一時保養や定期健診費、
　　食材のモニタリング費用やその設備費や管理コスト，土地買収や健康被害、
　　避難者の生活補償、福島県民すべてへの賠償等がまったく含まれていない。

　　しかも損害補償期間を５年間とし小さく見積もっている。

　　（ロシアでは耕作地の補償だけで２０兆円規模）
　　４倍や６倍の２０兆円や３０兆円も考慮すべきもの

　　除染費用等加えると４８兆円との損害費用、１２～１６円/kwとの委員会
　　メンバーが試算
　　（除染以外の費用すべて加えるとこれ以上になるはず・・・）

(4)放射能廃棄物の廃棄や管理コスト（１万年）、廃炉費用等
　確固たる金額が算定されていない

(5)核燃料サイクルコスト（これが破綻！？）がどう反映されているか不透明
　　今までの開発費（高速増殖炉やリサィクル処理費用等も）がどう価格に
　　反映されているのか不透明。
　　４５年間で１０兆年投入

(6)原子力研究開発機構等や地元自治体への交付金等政府が拠出して
　　いる金額が含まれていない

 
４．ＬＮＧガスの輸入コストが韓国や台湾と比較して１０～２０％高い
　　その理由は何か？
　　企業が経営努力をしないで、つけを電気料金で国民や企業に負担させて
　　いるのは国家的損失（競争力低下）ではないか
　　韓国並に下げれば、東電は電気料金の値上げは必要ない！！
 
 
５．東京電力の電気料金値上げを認可した、だれが、何に基づいて判断
　　したのかを国民の前に明示すべき
　　（経産省の仕事はしていない！！）
 
６．全国での意見聴取会を都市を変えて、もう一度やり直しを！！
　　単なる意見を述べるだけでは無く、政府や有識者と国民の間での
　　議論の場を作るべき！！
　　（政府のデタラメな資料と電力会社の社員の発言は発言者の割合等
　　　運営に疑問が多い！！資料の改定は必須！その上で更なる議論を！！
　　　まだ十分とは言えない！！）
 
７．１年ぐらいかけて十分な議論を！！
　　政府内の議論（有識者会議等も）を公開すべき！！
　　議事録の公開も・・・（すでに実施しているとは思いますが・・・）

以上、原発の優位性は何一つない！
原発を推進していく論理的・倫理的理由はまったく無い！！！
放射性廃棄物の処理方法も解決していない、まやかしの技術は
即刻止めるべきです！！
今すぐ、廃炉にする事が事故を起こし日本（人）としての世界への償い！！

『即刻全ての原発を廃炉』
原発に変わる『再生可能エネルギー』で”グリーン
ニューディール”
”グリーンイノベーション”を国家戦略として推進、日本
の復活を！世界への償いを！！品格ある日本へ！！



36363 個人 無職 ６０代 女性 原発は危険。命が大切。自然エネルギーを活用して
電力を作ってください。
小規模水力発電にもっと目を向けてはいかがです
か。大がかりな発電コストを、引き下げられます。

被ばく者をこれ以上増やさないために、自然エネルギー活用を考えてください。
ネパールなどで行われている、小規模水力発電を日本中に設置すれば、電線の架設などのコストも減らすことができます。

36364 個人 その他 ３０代 女性 私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了さ
せる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提
案を求めます。

　直ちに原子炉再稼働をやめさせる
　積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
　再生可能エネルギーの生産を加速させる
　発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
　石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

自然の力を利用して、本当の意味でのクリーンな発電力が日本には必要です！原子力は必要ありません！！危険なだけです。

36365 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了さ
せる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提
案を求めます。

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

自然の力を利用して、本当の意味でのクリーンな発電力が日本には必要です！原子力は必要ありません！！危険なだけです。

36366 個人 自営業 ４０代 女性 原発には絶対反対です。原発への依存は、すぐにで
も0％にするべきです。

原子力は人間が制御できるものではありません。そのことは、金銭利益にからまない心ある科学者(高木仁三郎など)の研究、報告からも明らかです。地震などの自然の驚異によっても、また人
為的なミスによっても、今後も原発の事故はかならず起こり、人間や自然を危険にさらすことになると思います。そして、いったん事故がおこれば、長い時間にわたり、その被害が続きます。
また、原発による核廃棄物の処理もできません。核燃料サイクルなどの技術も不まったく確立できず、また危険なだけで、核のゴミのゆくえも見えないままに、子どもたちにそのつけを回すのは、
無責任です。
このような危険をともない、排水により水温を上げているなどの影響を与える原子力エネルギーは、けしてクリーンなエネルギーではありません。
原子力産業は、地域をお金で分断し、人々の助け合いや民主主義をこわしています。これからの時代に、そのような地域を残すことも避けるべきです。
原発は、そこで働く人にも、被爆被害を与えるもので、非人間的な産業です。また、原発周辺に生きる動物たち、魚たちにも、多くの被害を与えています。ものいえぬ人々や動植物への犠牲を強
いることは、するべきではありません。
今後は、太陽光・風力・地熱などの発電を組み合わせ、小さな地域で電力を生み出し、その供給にみあった生活をしていくような、エネルギー政策を考えていくべきです。原発に大量の税金を使
うより、個人、個事業への、持続可能なエネルギー発電装置の設置補助に税金を使って欲しい。

36367 個人 無職 ７０代 男性 原発（と略します）は引き続き使用することがよいとお
もいます、当然、より安全な方式の研究開発も並行し
て行うべきと思います。

３・１１の原発の事故は非常に残念な事態で、被害を受けた方の苦しみは大変なものと思います。
しかし、将来のエネルギー問題を考えると原発は不可欠であり、安全性は解決可能と考えています。現在の日本の経済状態が維持されるには現状のエネルギー量が必要であり、それをいつま
でも化石燃料にて補うことは資源量からみて困難だと思います。まして、不安定な風力、太陽電池で賄えるとは思えません。しかも、日本レベルの経済環境が世界に広がっていくわけですから、
資源の配分は今より緩やかになるとは思えません。
乱暴な比喩ですが、安全性に問題があると言って、航空機の使用を止めることになるでしょうか、安全性の追求を続け、広く許容されるレベルまですすめることができると考えるからです。

36368 個人 その他 ７０代 男性 原子力発電からの速やかな撤退を求めます。 原子力発電を「安全保障に資する」とした基本法の改正にあるように全くとんでもない方向性を政府・国会が打ち出した。なれば即座に原発からの撤退と言いたい。原子力発電を再稼動するに
しても活断層、使用済み廃棄物の処理、核燃サイクルなどなんら先が見えない。現在の科学をしても手に負えないものを経済優先で継続するのは将来に禍根を残すだけ。米国のＮＣＲ原子力
委員会も使用済み核燃料の処理方針が不十分として新規差し止めを決めたようだが当たり前だ。
福島原発事故は各事故調の報告が出た。しかし、収束していない事故のため原因は先送りされている。国として原因を明確にし、国と東電の責任を明確にするのが先決、その後でエネ戦略を
国民いとうべきだ。なぜ事故原因を曖昧にするのか、納得できない。

36369 個人 自営業 ５０代 女性 被爆国であること、放射性物質は百万年近くも残るこ
とを考え、ゼロシナリオを支持します。

原発に頼らないと産業や人々の暮らしが立ち行かないと言われますが、本当にそうなのかと思います。テレビ、電子レンジ、24時間営業、過剰なイルミネーションなど、電力への過剰依存は産
業だけでなく国民の生活にもあふれており、原発を離れたくない理由の裏には利便な生活水準を下げたくない、これまでと全く同じに経済発展を続けたいという気持ちが裏にあるような気がしま
す。ある程度経済発展を成し遂げたら、次は成熟へ向ってほしい。現在は代替エネルギーの決定打はまだ存在しないのかもしれないけれど、日本の技術力を政府が重点的に支援して世界に
誇れるエネルギーの在り方を示してほしい。
広島、長崎、福島を経験していながら原子力を使い続ける政府の意図が理解できません。政府が何としてもゼロにするという強い決意と真摯な努力を示し続ければ、国民は理解すると考えま
す。

36370 個人 その他 ４０代 女性 原発依存をやめてください 利益重視の原発依存は因果を作り、すべて未来の私たちにツケが戻ってきます。日本にはすでに原発に依存しなくてもやっていける技術があるはず。多少、不便になっても原発をやめるべきで
す。便利の代償はあまりにも大きいのだと、国民全員が知るべきでもあります。国民の意識を方向転換させるチャンスは今しかないと思う。これ以上、事故が起きる前に早く決断してください。

36373 個人 無職 ７０代 女性 原発ゼロシナリオの推進を選択する この地福島県に住んでいるものとしてはゼロシナリオのみである。空気を吸うただそれだけにも安心が確信されない。口にする食べ物をうたがいながら暮らす。政府がなんと言おうが絶対安全
なんてありっこない。国民が安心して暮らせる国作り以外に何があるのか。豊かな暮らし以前に末永くあんしんしてくられるくらしを目指してほしい。

36374 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36375 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます！しかもただちに！自然
エネルギーの推進、省エネの対策推進を強く求めま
す。

未来の子どもたちにこれ以上ツケを回さないでください。
放射能に関しては安全性など未知の部分が多すぎて、いくら「安全」と言われても信用できません。
そんな怖いものをこれ以上使い続けるのは無謀としか思えません！
日本は原爆の怖さもよく知っている国。
脱原発の見本となってもいいはず。
福島の事故でその恐怖を再度味わったというのに、なぜまだ原発に頼ろうとするのか・・・
まったく理解できません。目先の利便性や経済のことより、もっと先のことに目を向けてほしい。政府の姿勢が国民にきちんと伝わるようにしてほしい。

このパブコメだって、メディアを使ってでももっと広く募集するべきではないのか？知らない人が多すぎる。
子どももお年寄りもみんなが参加できるようにするべきだと思う。

36376 個人 自営業 ４０代 男性 政府が提示したエネルギー計画の選択肢は、核エネ
ルギーをなんとかして残そう、原発の新設さえ行おうと
いう意図が見え見えである。日本の未来に原発は
あってはならない。核エネルギーへの依存度は０にす
べきである。

政府が国民ではなく電力会社や財界のほうを向いている。それではダメだという意志を表さないと、日本はまた必ず原発事故を起こす。そうしたらもう日本は終わり。新たな事故が起こっても、政
府も電力会社も誰も責任をとらないこともわかっている。この無責任体制を認めるわけにはいかないのだ。日本の未来のために。愚かしい政府の姿勢を批判し続ける。原発を維持する政策は
一切支持しない。お前たち政府の人間も、いい学校を出た「頭のいい」連中なのだろう？いいかげん、理解してくれないと困る。原発と、それを支える無責任体制は日本を滅ぼす。

36377 個人 その他 ６０代 男性 危険な原子力に頼らず、安全なエネルギー開発をし
てほしいと思います。それこそ世界のリーダーになる
道ではないでしょうか。

原発がなくても、エネルギーに対する国民の意識が高まればやっていけることがこの夏、証明されていませんか。
原発の再開は人間の強欲によって不要な危険をおかそうとしているように見えます。
福島の問題が解決できてもいないのに、再開するのはおかしいです。

個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本の原発はすべて廃炉にするべきです。
とても、福島の震災や原発による人災を考えての対応
だとは思えません。

人に制御できない利権がらみの原発は、
２０３０年までに原発ゼロを提案します。

経済目的重視のエネルギー政策はもういりません。

環境や次世代の日本を担う、子供の将来を考えるならば、

これが最後の機会、原発は全て撤廃するべき。

福島の原発立地では、いまだ帰れない状況。それはなぜですか？

放射能汚染がひどいからですよね？

事故が起こらなくとも、海洋汚染は進んでいますよね。

ウランも限りある資源でしょうけど、それ以外に本腰入れて

エネルギー政策を考えるべきなのではないでしょうか？

地熱、水力、風力、波力、太陽光。

いろいろあるはずですが、原発を始めた時ぐらい本腰いれて

自然エネルギーについて取り組んでください。

放射能汚染を世界にまき散らしてるなら、肉骨粉をまき散らした国と

同じ国だと思います。

原発はゼロ、これしかありません。

よろしくお願いいたします。

36371

原子力発電比率ゼロパーセントを目指すべきです。

原子力発電装置の重大事故の確率が確実にゼロ・パーセントとなり得ないことが、スリーマイルズ、チェルノブイリ、福島の事故で示されたと考えます。世界中の原子炉の総運転時間は14000
炉・年を達成していますが、三回のメルトダウン事故（福島の事故を三連続メルトダウン事故とすれば、五回のメルトダウン）が起こっていることからすれば4600炉・年に一度の割合で事故が起
こっており、現在400基の原発が世界中で稼働している事を考えれば、
「環境中に相当量の放射性物質が放出される事故は、世界中どこかで十数年から二十数年に１度の確率でおこると考えた方が良い」
（http://astand.asahi.com/magazine/wrscience/2011052300011.html）
と結論づけるのは、至極真っ当であると考えます。

稼働可能な日本の原子炉約50基を動かすということは、その事故のリスクを約1/8の確率で引き受けるという事を意味します。これは、決して看過出来ません。たとえ、それを5基に押さえたとこ
ろで、1/80の確率で次の事故も日本にやって来るのであり、その事故に備えるための対策費用と、それが起こった場合の対策費用を原子力発電の経費に偽り無く盛り込めば、原子力発電は
「安価」では有り得ません。それは、福島の事故後の処理を見れば明らかな筈です。現在採られている対策ですら十分なものではなく、住民が本当の意味で「安心」を得るための費用はもっと高
価です。豊かな国ほど、安心・安全への意識が高い住人が暮らす国ほど、そうしたコストが高くなることも自明の事です。現在の「原子力発電は安い」という算定は、現在の日本の住民の安心・
安全意識に見合っていない、低く抑えられた見積もりに基づくものとしか考えられません。

加えて、放射能廃棄物の最終処分方法は未だに確立されておらず、それもまた将来にかかってくるであろう原子力発電のコストです。これも、これ以上楽観視するべきではありません。現在ま
で、国や電力会社が示してきた原子力発電のコストに、これらの算定が公明正大に盛り込まれてきたとは到底考えられません。

ここまでは、経済効率の観点だけでも原子力発電は非効率であろうという意見です。以下に、倫理的な側面からの意見も添えておきます。

この国は近年、「もの作り大国」であることが強調され、工業生産物の品質の高さを誇ってきました。そこで培われてきた品質管理技術の常識に従えば、過去に起こった事故件数を無視して「事
故は今後絶対に起こらない」と仮定はできません。「人間の行う事で、ノーミスは有り得ない」ことは大前提であり、ありとあらゆる対策を講じながらそれでも疑い深く「ミスの起こる可能性」を想定
し続けて、高度な対策を追求するのがこの国が世界に誇ってきた品質管理技術の中身でした。なぜ、その思想が原子力発電の世界では蔑にされているのか、技術者の一人として不思議かつ
残念でなりません。

そして、一たび事故が起こった時の被害が深刻であることが予想されるならば、つまり、不特定多数の人命に関わり、広範囲な環境汚染などの甚大な被害が予想されるのであれば、それは経
済効率の問題では無くて倫理の問題であると考えます。国民の大半が飢餓や貧困に苦しむ状況では、あるいは正当化され得るのかもしれませんが、豊かな社会を築き上げて世界の圧倒的多
数の人々から羨望されている社会にとって、人命や環境汚染をリスクに曝すことに、いかなる倫理的正当性があるのでしょうか。

原子力発電を放棄することは国力の衰亡を招くという意見に対しては、人命と国土をリスクに賭けてまで達成しなければならない「国力」とは何なのかと問い返せずにはいられません。この社会
は人命や国土を犠牲にしてまで、なおも経済的に成長し続けなければならないのでしょうか。社会的な問題をなお多く孕んでいるとはいえ、世界的水準から見て豊かな社会を築いた我々である
からこそ、選ばなければならない倫理的な振る舞いがあると考えます。

原子力発電の即時停止が社会的・経済的混乱を引き起こすのであれば、安全性を幾重にも確認した上で発電を継続しつつも、原子力発電からの速やかな脱却を社会全体で挑戦していくべき
だと考えます。

36372 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電比率ゼロパーセントを目指すべきです。い
かなるシステムも無事故は不可能であり、事故防止
対策費用、事故処理費用、放射性廃棄物の最終的処
理費用を公明正大に盛り込めば原子力発電は安価で
はありません。



36378 個人 パート・
アルバイ
ト

７０代 女性 安全保障上も今のままがいい。第二次大戦の原因
「石油の一滴は血の一滴」また同じことを繰り返すの
か。原発なら自国内でエネルギーを調達できる。

脱原発主義者は、何も考えてないかもしれないが、もし、原発を停止したら燃料を中東などから輸入することになる。もし、戦争などでシーレーンが使用できなくなれば、日本はどうなるか。例え
ば電気を使えないだけで私たちの生活がどのように変化するか。若い人はいい。私のような年寄りや病人は電気によって助かっている命もある。
また、経済だって火の車になる。日本をだめにしたいなら原発をやめればいい。

第二次大戦は、燃料、つまり石油を止められ、「石油の一滴は血の一滴」から始まりました。それを繰り返すおつもりですか。また再生エネルギーを使用すると、夢のようなことを行っています
が、それがどれだけコストがかかるか、計算したことがあるのでしょうか？

また、他国は今、原発建設ラッシュです。中国では、50基、海側に建設するそうです。また、東南アジアでも日本製の原発が建設されるそうです。日本の原発は安全が確認されたからです（先の
東北の事故は電源流出によるもので、それがクリアできれば、壊れませんでした）。

どうか、脱原発だけを偏向報道するマスコミに惑わされず、私らのような原発賛成派も多数いるということを知ってください。

原発を安易にとめることによるマイナスの影響も考えて頂きたいと思います。

36379 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発0％（即時廃炉）を要求します。
少なくとも、福島原発事故が収束しないうち、ましてや
核廃棄物の処理が確立しないうちは、停止させたまま
でお願いします。

原発を停止すると経済的に負担がかかるといわれますが、今回の福島のように地震で原発が爆発したことを考えると、よっぽど廃炉にした方が、リスクが少なく、経済的・精神的な負担は少ない
と考えます。
電気代が一時的に上がっても、自分の住んでいる土地を追われるようなリスクを背負って暮らすよりは、よっぽどましだと思います。

美しい自然とともに暮らせる大地をだいなしにする原発は、いますくにでも０％が望ましいです。
子どもたちに安心して住める日本を手渡すことが、今私たち大人のとるべき行動であり、その責任があると思います。
今の大人がやっていることは、全部子どもにツケをまわすということです。
いい思いは全部今の大人がして、子どもたちには　核廃棄物は頼むというのでは、子どもになんと説明すればよいのでしょうか。

経済がどうのこうのという前に、核廃棄物の処理を確立できないうちは原発は動かすべきでないと思います。

２０３０年のことではなく、今現在から０％を希望します。

36380 個人 家事専
業

８０代以
上

女性 原発を早く廃止してほしい。 日本列島すべて、大きい地震に何時見舞われるか解らない状態にあります。現在の政府の対応の仕方はとても信頼できません。原発に頼らないエネルギーに一日も早く転換して欲しいと願っ
ています。

36381 個人 家事専
業

３０代 女性 一刻も早く原発ゼロにしましょう 地震や災害の多い日本で原発をやるのはリスクが高過ぎます。
原発は電気が安い？本当ですか？
事故によって失うものは計りしれませんよね。
まだ福島が収束していないのに再稼働なんて、非常識です。
瓦礫の広域処理も危険ですし、わざわざ遠くの地域へ運ぶこと自体税金の無駄遣いです。
絆なんて言葉で人を騙そうとするのは卑怯ですよ！

36382 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36383 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを希望します。使用済核燃料は直接処
分を支持。エネルギーの安全保障、地球温暖化、コス
トや空洞化については、原子力の人間・環境へのリス
クが大きすぎるため、選択肢から外しての対策を望み
ます。

ゼロシナリオの選択を希望します。

１）原子力の安全確保と将来リスクの低減
使用済核燃料については直接処分を支持します。現在出されている３つの中では、ゼロシナリオが唯一の選択肢です。再処理により発生する放射性廃棄物のリスクは、環境のみならず全世界
の安全保障にも関わります。放射性廃棄物の処分方法についても、自国で消費したものは当然国内で最終処分するものと考えますので、今後議論の場が広く設定されることを希望します。
事故のリスクはもちろんのこと、安全性の基準が確立されていないこと、使用済燃料はこれ以上増えるのは望ましくないことから、2030年のゼロシナリオはもちろんのこと、現在停止している原
発の再稼働にも反対です。原子力関係のお仕事や研究をされている方々には、最終処分と廃炉について英知を注ぎ込んでいただきたいと希望します。
電力の供給が厳しくなるのは、極端に寒暖の厳しい日の、一部の時間帯に限られているはずです。細かい分析と情報公開の上で、家庭・企業への具体的な協力依頼がされることを望みます。

２）エネルギーの安全保障の強化
クリーン化しながらの化石燃料、再生エネルギーの中での多様化が望ましいと考えます。原子力については、人間と環境の安全そのものの保障が崩れるリスクがあまりにも大きすぎます。

３）地球温暖化問題解決への貢献
原子力は地球環境へのリスクが大きすぎるので、再生可能エネルギーの比率を高め続けていくことと、電力消費を減らし続けていくことでの対応を望みます。

４）コストの抑制と空洞化防止
どのシナリオをとってもコストは上がることが示されています。家庭の電気代のゼロシナリオとそれ以外の上昇差額を見ると、ゼロシナリオは個人的には許容範囲です。原発立地地域は、時間
はかかりますが、他の地域からの子ども・若者の留学の受け入れなど、若い世代の交流から、将来の新しい地域振興への発想と活力を高めていくことはできないでしょうか。人口も減っていく日
本では、大量生産・大量消費の時代は終わりました。ものづくりも「持続可能」を最優先に。そして環境・教育・文化を中心にすえる国であってほしいと思います。

今の世代が変化を恐れて、先の世代にリスクや負担を残してはいけないと思います。政府・省庁の担当の方々でないと決められないことがたくさんあるので、ぜひ、よろしくお願いいたします。

36384 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」希望
廃棄物の管理に半永久的にコストがかかるし、事故
の際の放射能漏れへの対策も不十分。
なるべく急いで自然エネルギー利用へ転換を図るべ
き

原発は稼動中でも廃炉にしても放射性廃棄物の管理に半永久的にコストがかかるので、低コストとは言いがたい。
また、事故の際に放射能漏れを防ぐことはできないし、事故後の対策面でも不十分。
また、前々から故障や作業規定の無視などにより、いろいろと事故も多い。
現状の科学技術や組織運営では到底安全とは言いがたい。
かといって火力発電では輸入のコストや二酸化炭素の面でよくない。
早いところ自然エネルギーへの転換をすべき。

36385 個人 その他 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
　直ちに原子炉再稼働をやめさせる
　積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
　再生可能エネルギーの生産を加速させる
　発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
　石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36386 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今後日本はゼロシナリオしか選択してはいけないと思
います。世界規模の原発事故を起こして日本国土は
事故前の姿には二度と戻らなくなってしまいました。こ
のまま原発を続けたら日本全土が同じ姿に戻らなくな
ります。

今直ぐとは言いません。本音を言えば今直ぐですけど。
十数年後を目標にすれば原発0でも問題なく今の日本を維持できるはずです。
世界、特にヨーロッパは自然エネルギーにスイッチが進んでいます。雇用や産業の問題も解決しています。日本だけ何故原発が無いと産業が廃れたり、雇用が無くなり失業が増えるのでしょう
か？
それは日本の政治家と産業界が組んで導いているからではないでしょうか？
原発がなくても産業が衰退する事はありません。業種の入れ替えはあると思いますが。
それは原発なくても今までの過去にも起こってきたことです。
農業→工業→IT　など大雑把にいっても移行してますから、今回の原発事故を教訓として新たな自然エネルギーという産業を中心にしていっても良いと思います。
過去の栄光に縋らず新しい日本を作っていって欲しいです。
今までの政治化と産業界のための日本はいりません。
国民のための日本を作って下さい。
電力会社を一般家庭でも選べるようにして欲しいです。
そうしてくれたら原発の電気を使わなくてすみます。
原発ゼロと電気購買の自由化をぜひお願い致します。

36387 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオしかありえない 1.実質核燃料サイクルも破綻し、使用済み核燃料の処分もできないためこれ以上核のごみを出し続けるわけにはいかない
2.活断層の上あるいは付近にある原発を廃炉とし、新たに原発を建設しない前提で考えると少しは稼動可能な原発があっても15あるいは20～25シナリオは達成できない

36388 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発再稼動に関する意見提出 原発0％希望

理由:

火力で賄えるはずだから

(削除)

36389 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力以外の持続可能なエネルギー政策を望みま
す。
地熱をはじめとした新エネルギー政策へいち早くシフ
トし、世界に新たな価値を提供していきましょう。

原子力は、言い方を変えれば核を持つ事と同じで他国の抑止力になっていたかもしれませんが、ひとたび攻撃されれば国は大きな打撃になるものです。
また、核のゴミを地中深くに埋めたとしても根本的な解決にはなっていません。使用済み燃料プールを増やし続けても結局ゴミが増えるだけなのです。いつか限界がくるものを今の欲望を満た
すためだけに続けていても意味がありません。
子どもや孫の世代まで大人の欲（権力・金）が生み出した危険なゴミを押し付けるのはもうやめませんか。
核の戦争は、本当に起こったら自分たちがダメージを受けるだけなので、誰にも良いことがありません。皆、他国に手を出さないようにするための脅迫カードでしかありません。
日本が持続可能なエネルギー政策（地熱・水力・振動）にいち早く投資し地位を確立すれば、将来的におのずと周りから技術を必要とされ、政府の方々の望む財政も潤うのです。
これまで、力の強いアメリカやヨーロッパの言いなりでしたが、財政難に陥っている彼らの時代は限界を迎えつつあります。私たちが彼らに貢ぐのをやめたら国内の財政難もなくなるし、新しいエ
ネルギー政策の投資金も出てくるのです。
結局、人は死ぬときに地位や権力、お金は何も持ち帰れないのです。
目先の、己のみの利益にとらわれず、自分の子どもたち、孫たちが幸せに生活するにはどの選択肢がベストか、想像したらすぐにわかるはずです。原子力はもはや時代遅れの政策なのです。
それでも、官僚の皆様が他国や日本の一部の金持ちのために原子力政策を続けるのであれば、あなた方をはじめ生き残った一部のエリートは自分のために働く者がいなくなり、最後には自分
の首を絞めるだけになるだけです。

36390 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」 私たちの世代は原子力エネルギーを選んだことなんてありません。
生まれてきた時にはもう原発が日本各地に建っていました。
今の子供達だってそうです。

そしてクリーンで安全だった原子力発電所は事故を起こし、
福島の一部を人の住めない場所に変え、日本の美しい国土を汚し、
人の安全で健康的な暮らしを奪い去りました。

下の世代に負の遺産をなすりつけるようなことはもうやめにしましょう！
電力会社の送電線を分離して下さい。
スマートグリッドを推進して下さい。
日本にはすばらしい代替エネルギー技術もあります。
それをそれぞれの企業で開発し操業させることは、
競争力を生み出し新たな雇用を創出します。

脱原発は日本の明るい未来だと思います。
どうか、政治家の皆様、よろしくお願いいたします！

36391 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力抜きでの電力確保、文化的で永続的な生活の
保全に向けて世界に範を示す、真に知的で真摯な原
子力エネルギーゼロの筋書きを求めます。

さまざまな立場の方が、さまざまな立場から意見を述べておられます。専門家と呼ばれる方の意見に反論できるほど知識も経験もありません。
しかし、世界で唯一の原爆被害と、福島の原発事故を経験している国家として、世界に範を示す、次代生きる子どもたちに胸を張れる、そんな政策を望みます。



36392 個人 その他 ３０代 男性 脱原発の流れを確率させ、まずは老朽化した原発を
廃炉にすると共に、国家的な戦略として自然エネル
ギー・再生可能エネルギーのさらなる深化・進化をめ
ざし、研究/開発を推進することを求める

　東日本大震災によって引き起こされた原子力発電の限界性は、すでに白日のもとに晒されたといって過言ではありません。100年年、あるいは1000年に一度の災害、などとも言われますが、
一方で阪神淡路大震災や新潟中越地震など、日本国内での大規模地震はここ20年でも頻繁に起きています。1000年に一度というのは、「（地震の被害にあった）その地域において」という前提
があることなので、たとえば浜岡原発がある東海地域や、活断層が発見された若狭地域での大地震は、大袈裟にいえば明日にでも地震が起きてもおかしくない状況にあります。その時、各地
にある原発の耐震性もろもろが果たしてクリアできるのか、あるいは予期せぬトラブルに対処できるのかといえば、一国民の目から見ても、安心・安全とは言い難い状況です。
　さらに原発従事者が、日常的に軽度から中度の労働被爆に晒されている事実も一部メディアなどの報道により明らかにされつつあります。殊に福島の第一原発で今も作業している従事者の
方の多くは、東電関連企業の下請け業者により派遣された方々であり、日雇い労働者や（それまでの労働環境が）低賃金であった方が多いことも明らかになりつつあります。事故後、あるいは
現在稼働している原発の現場においても、今なお被爆が進んでいる現状は、飛躍ともとられるかもしれませんが、差別の構造であるといえます。民主国家である以上、こういった差別が行われ
る構造が、エネルギー政策の中心にあるという事実から目を背け続けることはできません。そういった意味では、国民の大多数がある種の「加害」行為に加担してきた／されてきたことになりま
す。このような現状は一刻も早く解消すべきです。
　そのため、以下のことをまず提言します。

・現在稼働している大飯原発を再度、稼働休止状態にすること
・現在、建設が20年以上過ぎている原発をただちに廃炉にすること。なお、廃炉にあたる従事者については、国が責任をもって作業にあたり安全な状態を保持すること（東電などに任せ、下請け
業者に依存する構造を国主導でやめさせること）。かつ従事後の健康状況もろもろを無料でチェックし、作業経過20年は責任をもつこと。
・再生可能エネルギー・自然エネルギーのより効率的な獲得方法・生産方法を国策として模索・研究・推進すること。（東電などからの関連民間企業の献金・ディベートなども含め）原子力に関す
る研究に費やす研究費を見直し、再生可能・自然エネルギー研究・開発に費やす研究費へと充てること（原子力分野での研究については、脱原子力、あるいは核廃棄物の処理など、従来の原
発推進とは異なる分野での研究に研究費を充当させること）。

36393 個人 自営業 ６０代 男性 廃棄物の処理 核のゴミは未だ処理が出来ず、今出る廃棄物が無害になるのに100万年の時間が必要になる。誰がどう考えても、そんなもん今すぐにやめる以外に地球を救う道がないでしょう。

36394 個人 自営業 ３０代 女性 未来を守るためにエネルギー計画について考えまし
た。

エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36395 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36396 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 直ちに原発をとめて欲しい。
土地のある場所には太陽・風力発電を！
足りない部分は火力を…
明るい未来のために。

直ちに原発を止めてください。
私は発電所の中の機器を設計しています。
が、自分達の設計に100％安全だなんて、言い切ることは出来ません。
何を根拠に安全だとおっしゃっていますか？
クレームは今もなお次から次へと出ているのに…
設計してるメーカーが震災後の被害状況について、まとめ終わったのは数日前です。
なのに何故、先に安全だと言い切って稼働させたのでしょうか。
嘘で固めた人達のことは信用しません！

あなたがたの子供の未来の為に目先の欲に負けないでください。
不自由な生活だなんて、楽しいじゃありませんか…

子供のころ緑や虫に囲まれた生活。
砂ぼこりのたつ道。
楽しいじゃないですか。

そんな日本で暮らして健康な子供が育って欲しい
きっと体だけでなく心も健康になる。

今後、沢山の命を亡くす危険のある原発を今すぐ止めてください。

36397 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 核のゴミの処理が出来ないのに、税金浪費して国土
の環境や国民の生活・健康に危険がある核エネル
ギー政策の推進はすべきでない

原子力エネルギーという名前のエネルギーは、本当は「核エネルギー」と呼ぶべきもので、その安全性は、世界でもごく一部の核関連する産業から利益を得る人たちがとなえているだけです。そ
の中心には、もちろん、米国があり、原子力政策についても、他の基地問題同様、言いなりになっています。核エネルギーを安全だと思わせ、事故があっても何事も無かったように、犠牲者を切
り捨て、メディアを巨額の資金で手篭めにしている事実は、世界中のメディアが報道していることです。もちろん日本ではそのような意見は報道されていませんが。

私が原子力発電に反対する理由

1)福島事故で明らかになったように、いくら政府が安全といっても、第2、第3の事故がないといえないこと。国内に核難民を生み出したという、その恐ろしい出来事を政府、経産省、議員は理解す
べきです。

2)格のごみはどうするのか。これは、未だに解決策が無いのは明らかです。実際に実行できない机上の空論に、一体どれだけの税金を投じるつもりですか。国民を馬鹿にするのもいい加減にし
てほしいです。

3)適国会東京電力福島原発事故調査報告書にあるように、適性に機能する規制機関が存在し得ない状況で、いくら安全だと言葉だけでいわれても、説得性は一切無いし、安全であることを示
すエヴィデンスが弱すぎます。

4)現在問題になっている、原発施設内の下を通る活断層問題。建設時から今に至るまで、封印されていた活断層問題は、地震多発国にとって深刻な脅威です。即刻、第3者機関による徹底調
査が必要です。

5）これまでの原発にかかわる、建設や設計に関わる問題をはじめ、多々の事故について、第3者機関によって問題を洗いざらい整理する必要があります。原発で税金を取り込みたい経産省や
一部の議員、自治体がいくら「大丈夫」と言ってすすめてきた政策には意図的な隠蔽や証拠隠滅があったことはいなめません。今後、原発についてぎろんするのなら、過去に関係していた人た
ちの責任を明確にし、責任をとてもらったうえで、新たな体制を組み、議論を開始すべきです。これまで利益をすってきた人たちが、このようなパブコメをして、税金を無駄に使っていることすら、
反省していない証拠です。

36398 個人 自営業 ５０代 男性 何よりも、命を最優先に、知恵を使う事が、大切です。
そういった意味で、原子力エネルギーは、もっとも危険
で、やってはいけないです。放射能汚染を、軽く見て
はいけません。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36399 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存率0%シナリオを要望します。 原発依存率0%シナリオを要望します。

福島原発事故が収束していない中で、地震国の日本で原発の再稼働はありえないためです。
多くの福島県民が多大な損害・苦痛を被っており、また汚染された食物の流通により今後健康被害が顕在化します。それにたいしての責任を誰も取っていないのに、別の原発を再稼働して事故
が起きても、同じことが繰り返されることになります。日本は福島の事故により、世界からの信用を既に失っており、今後原発に依存し続ければ、ますます世界から孤立するでしょう。
ドイツは、福島事故を受けて、脱原発にシフトしたのに、日本がしないのはおかしいです。
また放射性廃棄物の処理方法が全く確立されていないのに、原発を稼働して放射性廃棄物をだし続けることは、現在と未来の子孫たちに対し、多大な負の遺産を遺すことになります。

日本はこのような危険な原発への依存率を0%でやっていくべきで、代替となる自然エネルギーの開発に全力を上げるべきです。

36400 個人 無職 ７０代 男性 原発ゼロを求めます。ぼくの仲間も現今の政府の方
針に憤っております。

私は高齢者ではありますが、孫子のために原発はゼロにすべきと考えております。当地では金曜日に原発反対集会が開かれているようです。私も近く仲間を誘って老骨に鞭打って参加します。
時がたてば反対論は下火になるなどと考えているとしたら、国民を愚弄するものです。
政府が脱原発に向けて舵を切るまで、選挙に関係なくしつこく反対して行く決意です。声なき声を汲み上げる政治にして下さい。

36401 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 福島の事故で学んだ以上、エネルギー計画は、将来
の世代に対して安全できれいな日本を約束するもの
であるべきです。美しい自然や、豊かな里山こそが日
本の財産です。原子力エネルギーゼロの筋書きの提
案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
１、直ちに原子炉再稼働をやめさせる
２、積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
３、再生可能エネルギーの生産を加速させる
４、発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
５、石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

原発事故は起きうる事であると認識した以上は、再び同じ悲劇が起きうる可能性をゼロにするべきです。人間は核と安全に共存する事はできません。未来に誇れる制作を提案する事を望みま
す。

36402 個人 自営業 ４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。 　東京電力福島第一原子力発電所の事故は、我が国の原子力発電所のあり方を考えさせられる大きなきっかけとなりました。第一に大地震の可能性が大変高まっている現時点において、原
子力発電所が常に危険な立地のうえにあるということ。第二に事故が一度おきてしまうと収束の方法がないということ。第三に事故によってもたらされる影響は計り知れないほど甚大であるこ
と。第四に廃炉には長い時間と莫大な費用がかかること。
　以上を鑑みて、今すぐ我が国の全原子力発電所の廃炉に着手するべきと考えます。
　
　

36403 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36404 個人 自営業 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

  

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



36405 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 1.ゼロシナリオを指示します。 福島第一原発の事故により、原発はただの湯沸かし器である事を知りました。
そして稼動しているだけでも放射能を出し（私の地元、川内原発周辺は線量が高いです。）、温排水によって海の生態系を破壊している事も知りました。
そして定期点検のたびに、被爆する人たちがいる事も知りました。

電気を作るのに命を懸けてどうするんですか？
命を削り、環境を破壊する原発は要りません。

大飯原発の即刻停止、全ての原発の廃炉を希望します。

36406 個人 学生 １０代以
下

女性 原発賛成です。現状維持が望ましい。 もし空気におされて、原発を全てとめてしまったら、日本はだめになります。電気が起こせなくなるからです。そうしたら産業もだめになるし、北朝鮮のように突然停電がくるかもしれません。
たかが電気、といった人もいますが、電気によってどれだけ命が救われもし、私たちの生活が向上したか。考えたことがあるのでしょうか。

原発はとめてはいけません。
再生エネルギーなどにすれば、電気代は跳ね上がり、プラス税金が跳ね上がり、ますます財布の紐は閉じられ、景気は悪くなります。自殺者も増えます。
悪いことばかりです。

原発があるからこそ、日本は成長できたのです。
いま、原発をとめれば、それこそ、日本は衰退してしまいます。
どんな未来を臨むのか。
私は子供ですが、それこそ負の遺産を背負いたくありません。

正しい判断を望みます。

36407 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 脱原発０％とする時、原発に代わる新たなエネルギー
としての基幹電力の確保が出来るのか。人類が破滅
するという地球温暖化問題に国はどう対応するのか。
国民の雇用や生活は守れるのか。大局的な考えも示
すべと考える

現在の議論は、二項対立論議であり、「国民の生命と財産」を日本国家として、どのように守っていこうとしているのかが見えない。「生命」については、危険のリスクをどのように担保するのか、
温暖化の環境問題にどう取り組むのか。「財産」については、化石燃料の購入に費やしている費用が海外へ流出、企業が海外移転をしている。等を考えた時、いずれにせよ電気というエネル
ギーは不可欠であることから、原発は「２０～２５％」は必要と考える。そして、２０３０年までに、原発に代わる基幹電力の開発や省エネに向けた取り組み・機器の開発を国として進めていくこと
が寛容と考える。しかし、省資源国として、原子力の研究開発は引き続き行わなければならないと考える。

36409 個人 無職 ７０代 男性 核エネルギーは
核物資の危険性（自然、動植物、人間への健康被害
等）が付きまとう。
原発建設、設置の危険性は、日本の地形、地震や自
然災害の多発性を考慮しても原発の設置は危険であ
る。

意見及びその理由
私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

節電を含み、生活の在り方、無駄なエネルギーの使用、産業界においても検討する必要がある。

36410 個人 自営業 ６０代 男性 原発は徐々に段階的にゼロにすべきです。 日本は大の地震国　今回の事故で証明された。この電力発生マシンは不適当、
１回の事故でこれだけの人的、物理的被害は「国敗れて山河も無し」金銭では換えられない「莫大な被害であったと認識すべし」　である。当面、化石燃料に頼る以外はないでしょう。しかし国民
はこれ以上の危機意識が高いのでしょう。将来的には電力は自然再生エネを中心に据えて発送分離と地産地消の電力供給システムの構築を早急に実施すべきです。

36411 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 　中長期的に原発依存度を可能な限り減らすという基
本方針からは、「ゼロシナリオ｣の選択しかない。しか
し「ゼロシナリオ」でも地球温暖化対策は不十分で、更
なる対策が必要である。

　「ゼロシナリオ」で不十分な重点施策を、以下に提示する。
１）省エネ率は大幅アップが可能。
　安全安心なエネルギーへの国民の訴求度は極めて大きく、今夏の節電実績からも大幅な省エネ率アップは可能である。　但し、弱者救済等の処置差別化は当然でありある程度の規制や積
極的なインセンティブ策を講じることにより、中長期的には全国民に対して、節電目標として－４０％程度を掲げるべし。

２）再生可能エネルギーへの国策としての政策転換と重点投資
　今回の事故をふまえ、また廃棄処理法すら定まらない原発は不完全商品であり、完全に破綻している。今こそ安全安心なエネルギーを訴求する国民に答えるべく、再生可能エネルギへの大
転換を明言し、国力を上げて思い切った財源投資を実行すべし。これは未来に向けての大きな投資であり、雇用と産業活性化につながるもので、これまでの原発推進に使われてきた電源開発
促進税を、再生可能エネルギー推進に使う政策転換が必要である。

３）火力発電（特に石炭火力）比率を下げる。
短中期的地球温暖化対策として、現状の火力発電は早期に最新鋭のＬＮＧ（ガスコンバインドサイクル型やコージェネレーション型）発電に転換することが、極めて有効と考える。

４）その他、要望として、
今回のパブコメ結果の早期公表、そして国民にも理解出来るような判り易いロードマップの提示が大切であり、強く要望する。

いずれにしても、エネルギー問題は、国策として、国のトップの総理大臣自らが全国民に訴え、国の総力をあげて取り組むことが不可欠である。
　それでももう、３．１１以前の日本には帰れないのであるから、同じ過ちを繰り返さないように、不退転の決意で国の強いリーダーシップを望みたい！
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以　上

36412 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを目指し、一刻も早く取り組みを始める
べきだ。

原子力の安全性は否定され、完全に回復することは不可能な状況だ。
近づくことすらできない場所が残り、被爆の影響が将来にわたって懸念される現在、原子力発電を再開したことは、単純に目の前の欲におぼれているに過ぎない。人間は忘れる生き物であり、
弱い生き物であるから、暑ければクーラーが使いたいと思うし、スイッチ一つでそれができるのなら、使ってしまう。お金はたくさんほしいし、豊かな暮らしがしたいと思う。
だからこそ、政府が必要であり、法律が必要なのだ。将来の日本を見据えた政策をもって、規制をしなくてはならない。まだ、今なら、国民の理解を得るチャンスはある。このまま被災地以外の人
が、震災のことを忘れてしまうと、また理解を得るのは難しくなっていく。
もうすぐ亡くなる人たちのための、私利私欲のためではなく、将来の日本を考えて、判断してほしい。
また、地球温暖化の問題については、原子力発電以外の方法で、対応を進めるべきである。発生抑制は大事であるが、適応策について推進していくべきだと考える。

36413 個人 その他 ４０代 女性 原発に頼らないで住む安心できる日本に。 福島の事故のあと、東京の水道水にも放射性物質が検出されました。
仕事で１日テレビなどの情報がなかった私は自販機で購入したミネラルウォータを万が一地震でなにかあった時のためにいれて出勤しました。夜、駅から自宅まで歩いていると自販機でお水を
買い込む主婦、「お水は売り切れました」の貼り紙のお店があちこちに。状況がわからず帰宅をすると水道水からヨウ素のニュース。
福島の事故の放射性物質が拡散したときに、息子は部活もしていたし、学校の冷水機や水道水で水分補給をしていました。
小さな子供ではないとはいえ、知っていれば外出を控えることもしたでしょうし、飲み物にも気をつかうことができたはずです。
数日後に４０度近い熱をだして病院を受診した時にも水分補給をしたくても水道水は汲み置きをして半減期待ち、ペットボトルのお水は売っていない状況でした。
原発で電気が安定供給されて便利になっていたことは認めています。
でも、福島原発の事故がまだ収束されておらず、次に災害が襲ったらどうなるのかも不安な状況の中で、国内の他の原発を稼働させることに不安なのです。
事故後に放水作業に命がけでむかってくださった消防の方、誰も近づけない状況の福島で作業にあたってくださった自衛隊、今も懸命に毎日頑張ってくださる作業員の皆さん。
地震活動が活発な中で福島をはじめ他のところで同じことが起きたら誰が収束作業に向かうのでしょうか？被曝量が超えた人はもう行くことができません。
働き盛りの夫でしょうか？子供たちが徴兵制度のように順番に呼ばれるのでしょうが？年金をもらう条件のひきかえに６０歳以上は・・・でしょうか。
被曝したのは福島の子供だけではなかったと思います。
今でも農産物が出荷できない、売れない状況もあります。正直なところ体に影響がないといわれても躊躇してしまうものです。
もう「恐怖」なのです。原発ゼロにするかわりにかなりの協力をするようにといわれても生活もギリギリです。
あんなに豊かだったはずの日本です。私が子供の頃は将来に不安なんで思うことなく幸せに暮らしてこれました。
今子供たちはどこあきらめ気分でもあるのです。冷めています。
夢をもたせてあげたいのです。幸せに健康に安心して未来へ向かって欲しいのです。起きてしまったことは受け止めなければいけないけれど、同じこと、それ以上のことが起きないように日本が
世界で一番の便利で環境によくて安心して幸せに暮らせる国をめざしてはいかがでしょうか。
贅沢で無理のあることかもしれないけど、生きている地球の中で生活するものとして単純で難しい大切なことだと思います。
無理なことかもしれないけれど、どうか安心して生活できるようにしてください。お願いします。

36414 個人 自営業 ５０代 女性 確実な予測は不可能な自然災害と核のゴミ処理の問
題から、原発の即時廃止と再生エネルギー拡大への
明確な計画書を望みます。

去年の原発事故まで、あまりにもエネルギーや原子力というものに関心を持たなすぎたと痛感しています。様々な政策そのものにも耳を素通りさせていました。が、いろいろな事を知り、調べ、
私たち一人一人が意見を述べていく事が大事だと今は心から思っています。その上で、今の政府の物事の進め方に大きな疑問を抱くようになりました。原発再開＝経済の回復という構図には、
重大なポイントが抜けているのではないでしょうか。予測不可能の自然災害はもちろん、先の見えない核のゴミ問題はそれこそ先送りできない事だと思います。苦しみながらもここまで再生エネ
ルギーを成長させて来た、北欧やドイツのやり方を学べないものでしょうか。私たちも生活を見直し、節電に努力しています。再生エネルギーを次の大きな産業の源にする事、それを、今まで恵
まれない環境に置かれていたがゆえに核を受け入れざるをえなかった地方の基幹産業にしていく事を政府が明言し、近い将来への明確な計画書を出して頂きたいと思います。そうしたリーダー
シップのもとでなら、もう少し私たちも頑張れると思うのです。今の態度では、意外に大きかった反原発の声に形だけ対応しているポーズだとしか思えません。どうぞ、根本的な「安心な生活」と
はどうあるべきか、もう一度考え直して下さい。時代は変わって来ているのです。

36415 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36416 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ！！！！
原発に頼らない日本でありたい！！！
世界中の見本となりますように・・・

福島の事故以来、原発の在り方を考えました。
勉強もしました。
いまだ、事故の解明もされていない・・・
そんな危険と隣り合わせのまま、原発に頼りいきていくことは
不可能だと思います。
これからを担う子供たちのことを考えて、よりよい未来を残すためにも
原発ゼロを目指したいです！！！！

36417 個人 無職 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します 原発代替エネルギーとしては、天然ガスコンバインドサイクルをリプレイスすべき。
環境に優しく、コストも安く、供給安定性もある。
その上に、再生可能エネルギーを乗せてゆく。これが新しい日本のエネルギー基本計画だ。

（１）そもそも原発推進は国民が選択した道ではなかった
　
　今回、エネルギー・環境に関する選択肢について国民の意見を募ろうとされているのは大変良いことだと思います。ただ、ここでまず押さえておかなくてはならない事実があります。「今までの
エネルギー政策はどのように決められてきたのか？」「それはどのような結果をもたらしたのか？」です。「国民の意見を聞くことなしに原発推進政策が進められてきた」「その結果、取り返しのつ
かない事態を招き、今日の困難な状況を作っている」このことは事実として確認しておかなくてはなりません。現段階で原発から他の方法への転換が難しいのも、自然エネルギーの開発や低コ
スト化が進んでいないのも、今までの原発偏重政策の結果であって、そのことへの反省がまずあってしかるべきでしょう。

（２）原発には「安全・経済的・安定供給」というメリットはない

　政策決定の前提として、事実として明らかになったことはきちんと確認する必要があります。

（３）大きな方向性を定めるなら脱原発

　政策決定そのものに関わる問題とその実現の過程で生じてくる諸問題を同じ次元で議論するなら、話はどこまでも混乱・錯綜して国民の合意形成には近づいていけないでしょう。物事の順序
として、「大きな方向性としてどうすべきか」という大原則をまず押さえて、それから、「その実現のために何をなすべきか、その過程で生じる諸問題にどう対応するか」というふうに議論を進め、深
めていくべきだと思います。

（４）消費に生産を合わせるのか、生産に消費を合わせるのか？

　大量生産・大量消費時代の延長線上に未来像を描いてもただ破綻を待つのみでしょう。そうではなくて、もっと根本的に我々の社会のあり方を見直して、安全かつ自然調和的な方法で生み出
せるエネルギーに合わせた消費を実現すべきですし、それを可能にする社会の構築を目指していくべきだと思います。

（５）未来への責任

　民主国家の政策決定は当然主権者たる国民の意思に基づいてなされるべきです。しかし、このような遠い将来にまで影響を及ぼす問題については、現時点での国民にとっての利益や関心の
みによって決定することはできません。「何でも想定外で済ませることはできない。想定外のことも起こる可能性があるし、想定外であったとしてもそのような事態を招いてしまった責任から逃れ
ることはできない」これは私たちが強く共有している教訓だと思います。何より優先されるべきなのは「将来に禍根を残さないこと、未来の人たちにとっての危険や迷惑や不安の種になるような負
の遺産を作らないこと」だと思います。

（６）ここからがスタート

　政策決定は、もちろんその実現に向けての努力の始まりです。「それが困難だから目指すのをやめよう」というのではなく、「目指す目標に向かって困難に立ち向かって行こう」ということだと思
います。現在の日本国民の大多数は脱原発を望んでいると思います。その目標に向かって進んでいこうとする意志も力も必ずや持っているはずです。いつまでも政府や産業界の決めた方針に
従っているだけならば、本当の国民の力は決して創造的なものとして引き出されてはいかないでしょう。私たちは、日本が真に豊かな国になることを望んでいます。単にたくさんお金を持ってい
て、大量の物やエネルギーを消費する国ではなくて、社会の中に豊かな価値、「信頼、公正、安心、自由、自信、希望」といった宝を持っている国にしたいと願っています。多大なリスクを伴った、
将来の世代に負担を押し付けることになる、そして制御不能で不安定で維持するのが非常に厄介極まる、自然調和的でも持続可能でもない方法に依存しながら大量消費を享受し続けたいなど
とは思っていません。それよりも、本当に未来の人たちから感謝してもらえるような新しい社会を築き上げていきたいと思います。

36408 個人 自営業 ４０代 男性 主権者の意思として、原発ゼロを選択すべきと考えま
す。それが未来への責任を果たすための必須の選択
だと思うからです。ただし、今回示された「ゼロシナリ
オ」を全面的に支持するわけではありません。



36418 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36419 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は”０”にすべきと考えます もともと原発の近くに国家公務員の住宅がないということは、事故がおきたときの不安があるためと思っていました。これだけ大きな事故が起きてしまったからというわけではありませんが、事故
に対する対応ができないものを引き続き温存するのはどうでしょう。
廃炉にするにしても時間とお金がかかることも理解できます。原発を継続することは、その時間と費用を先送りにするだけです。その必要があるのでしょうか。
被爆国が放射線の怖さを伝えることが他国に他する一番の教育です。
これ以上原発を造らず、耐用年数を過ぎた原発を停止し、廃炉にし原発は”０”にすべきと考えます。
原発をじょじょに停止する間に、発電の方法を再生可能エネルギーに変えることも今の日本の技術なら可能だと思います。たとえば、話題になっている地熱発電にもっと研究予算を出すなど方
法があるのではないでしょうか。ヒートアイランド現象に対する対策も重ねて行えば電気の使用量も減るでしょう。

36420 個人 自営業 ３０代 女性 核エネルギーゼロ No nukes.

36421 個人 無職 ４０代 男性 原子力エネルギーゼロの筋書きの提案 原発で事故が起きた場合、政府も企業も打つ手がないのが
現状です。よって核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる

 黒潮発電によるエネルギーの生産

 新たなエネルギーシステムの調査

 低コスト、高効率のエネルギーシステムの調査と導入

 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する

 石炭と天然ガスは安く販売しているところから購入する

今でも壊れた原発から放射線が漏れ続けていて
地域住民は、もとの生活戻っていないのが現状です。
放射能汚染は日本の空や海から世界に広がっています。
それを踏まえた上で希望のある未来の選択を。

36422 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は　永久にやめるべきである 発電の際　大きな課題は　安全性である

原子力発電は　ひとたび事故が起こると　取り返しのつかない事態になることは　今回の福島原発事故で明らかになった

原子力政策をすすめてきた　政府は　今回の事故に対して　全くの責任逃れに終始している

このような　堕落した政府に　危険なエネルギー政策を　委ねることはできません

36423 個人 その他 ３０代 女性 ゼロ・シナリオを選択します。 原発事故を起した国の責任として、
今すぐに、原発を停止し廃炉に向けて
進むべきです。
それを再稼動だなんて、なんて恥ずかしい事なのでしょうか。
基本的人権すら剥奪される国民だと世界に向けアピールしているとしか思えません。

子供達がコレから先、日本人である事を誇りに持てる国になって欲しいです。

36424 個人 パート・
アルバイ

６０代 男性 原子力発電はもういらない。 井出治さんの第三起電力を政府のプロジェクトとして推進すべきだ。

36425 個人 自営業 ４０代 男性 順次原発を廃止して持続可能な自然エネルギーへ。 最終的に自然へ返すことができない廃棄物を生み出す原発は、将来のエネルギーを担う存在ではないと思います。今回の震災は地球からの警鐘だと思います。一刻も早い段階で原発依存体
質から抜け出し、自然エネルギーへ移行すべきと考えます。

36426 個人 無職 ４０代 男性 日本は非原発の国を目指すべき。
よって2030年の原発依存度0％を支持します。

東京電力福島第一原発の事故で、原発の危険性を実感しました。
地震大国の日本は、原発依存度を早急に0%にし、
省エネ・再生可能エネルギーをすすめるべきです。

36427 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36428 個人 その他 ６０代 男性 政府から示されている選択肢のなかから（１）の「原発
ゼロシナリオ」を選びます。

チェルノブイリと並ぶ人類史上最悪の原発事故を起こしておきながら、いまだに原子力政策を遂行することは、非倫理的ですし、国際社会のメンバーとして無責任極まりありません。

放射性廃棄物を無毒化することができないのですから、これ以上大量の放射性廃棄物は生み出すことは、何十、何百という未来世代に対して大きな禍根を残すことになりますので、即刻やめる
べきです。日本は廃炉技術を高め、最終処分に対する良案を提示すべきです。そうすれば世界から大きなリスペクトを得ることになるでしょう。

また、たとえ「原発ゼロシナリオ」を選んだとしても、それに従えば２０３０年までは原発が稼働していることになります。しかし現在から１８年間、日本で大きな地震や津波がないとは考えられませ
ん。地震がきわめて少ない欧米と同列に論じるべきではありません。二度と福島第一原発のような原発事故を起こさず、国民の生活と命を守るためにも、即刻原子力政策をやめるべきです。

原発は一度事故が起これば、その影響は広範囲かつ長時間、多数の国民や国際社会に及びます。福島第一原発の事故でも、半減期２万４千年のプルトニウムを含む多数の有害な放射性物
質が広範囲に吹き飛びました。この意味から、原子力をエネルギー源として、火力、水力、太陽光、風力などと同列に論じるべきではありません。原子力は選択肢の一つにはなり得ません。

36429 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電は2030年といった遠い将来ではなく、今
年、来年程度の短期間で0にすることが必須である。

説明(1) 福島原発で4基が同時に失われる大きな事故が起こったということは、原子力発電所の事故の確率がこれまでの公式の主張に比べて何桁も高いものであることを疑問の余地なく示すも
のです。
説明(2) 仮に今回の事故の教訓を踏まえて既存の全ての原発に十分な対策がとられたとしても、歴史の浅い技術である原子力発電所ではこれまで予想もされてなかった、
説明(3) あるいは今回の福島の事故のように可能性は指摘されていたものの想定する必要がないとされていた事故が起こる可能性は否定できません。
説明(4) また、仮に現在の原子力発電所でこれ以上事故が起きなかったとしても、使用済燃料の再処理技術が確立しておらず、また長期的な原子力利用のためには必須の技術である高速増
殖炉が実現の目処すらたっていない現状では、軽水炉の運転を継続することは将来、
説明(5) 数千年から数万年にわたって安全に保管する必要がある放射性廃棄物を製造し続けることであり、再処理技術、高速増殖炉技術あるいはそれに代わる長寿命の放射性廃棄物の処理
ないし安全・安価な保管技術が確立するまで運転を止めるべきと考えます。
説明(6) 原子力は2010年で電力の26パーセント、一次エネルギー全体から見ると10パーセント以下にすぎないものです。
説明(7) まず原子力の利用を完全に停止し、それから 天然ガスの利用、省エネルギーの推進、太陽エネルギー等の再生可能エネルギーの利用の推進等によりCO2排出の削減、コスト削減を
はかっていくべきと考えます。

36430 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではない。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36431 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核燃料サイクル廃止を望む。 今だ稼動の見込みがないモンジュを廃炉にして、使用済み核燃料の最終処分の検討を考えるべき。それなくして、原子力発電は成立しない。即刻全原発廃止を望む。

36432 個人 学生 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原子力発電は、これまで都合の良い点ばかり強調してイメージをつくり、国民を適当に欺いてきました。

しかし、今回の福島の事故で、これまでごまかされていた原子力の不都合な側面が隠しきれなくなりました。ひとたび事故が起きたときの影響の深刻さを皆身を持って知りました。私たちは、こ
れほど重要な問題にこれまで無知であったことを恥じ、それぞれに勉強し始めています。日本の原子力発電所が、自然災害に対してどれだけ弱い立地であるか。廃棄物の最終処分場がなく溜
まる一方であること。平常運転時でも微量の放射性物質が漏れていることや、周辺の海を暖めているということ。弱い労働者が命を削って働いているということ。このような点に多くの国民が目
を向け始めた以上、原子力にすがることは諦めざるを得ないはずです。

ゼロシナリオを採った場合、化石燃料への依存度増大が避けられない、また、経済への負担が増える、と見込まれるという説明を拝読しました。個人的には、化石燃料への依存を上げずに原
発ゼロにすることが可能で、経済負担も回避できると思っていますが、（例えば、昨年秋に報道があった、岡山大学のグリーンフェライトなどはどうなりましたか。）それについての議論はまた別
の問題です。この際、たとえ経済負担が増えようとも、ゼロシナリオに着手することを優先すべきです。

廃炉の道のりは長く、もちろんたくさんのお金がかかるでしょう。しかし、全てのものは壊れる以上、これはいつかしなければならないことです。一刻も早く着手してもらいたいです。

36433 個人 無職 ６０代 男性
３つの筋書きはどれも、将来の世代に対して安全でき
れいな日本を約束するものではない。原子力エネル
ギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子
力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36434 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発を再稼働せず０％とすること。視点に、憲法２５条
に則り、国民の健康権を守ること。１００％再生可能エ
ネルギーの大胆な転換と省エネ政策の強化、火力の
ＬＮＧへのシフトで温室効果ガス２５％削減政策をめざ
せ。

原発はクリーンなエネルギーではない。ＣＯ２を大量に発生させる。日本では１９７０年以降原発の増設による発電量の増加とともにＣＯ２の排出量は大幅に増えてきた。原発は他の発電と違
い、常にフル稼働が求められ夜間に発電を止めることができないため、夜間電力の活用のもとに「２４時間社会」や「オール電化」などエネルギー多消費構造が推進されてきた。しかし、地震列
島である日本では、大地震が起こる可能性があり、大事故を起こす可能がある。今までもそうであるように、完全な安全対策はありえない。放射能を制御するすべを持たない中で、原発は非常
に危険なものである。国民の命、安全を守るということであれば、原発をゼロとし、再生エネルギーへの転換を図るべきである。

36435 個人 法人等 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36436 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロにしましょう。 ・原発はゼロにしましょう。
・一緒に自然エネルギー国家にチャレンジしましょう。お手伝いします。きっとわくわくする事になると思います。
怖がらないでくださいね。



36437 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 放射性廃棄物などを出し続ける原発は100%やめるべ
きです。広い視点で見て長いスパンの視野で考える
と，原発いかに今生きている私たちだけのことしか考
えていない「わがままな」ものであるかが分かるはず
です。

　原発は今すぐにでも100%停止し，日本は「原発の安全神話」や「核の夢」から目覚めるべきです。
「電力需要に応えられない」とか「温暖化が進む」，ひいては「日本の経済が…」などというさまざまな意見がありますが，それらのほとんどがどれも一つあるいは狭い視点から見た意見でしかな
いと思われます。「電力供給」といっても，そのピークはある日のある時間のほんの一瞬のことです。そのわずかな時間のために，原発が本当に必要なのでしょうか？太陽の活動量は現在，確
実に下がってきています。ひょっとしたら「地球温暖化」という言葉は，あと10年もしたら誰も口にしなくなっているかもしれません。「経済」についても日本の人口が確実に減少していく以上，これ
以上の発展を求め続けること自体がおかしいのではないでしょうか。大きな震災を経験した日本人は，今まさに『吾唯足知』ということを自覚するチャンスを迎えているのだと思います。
　原発は使えば使うほど必ず放射性廃棄物が出ます。その処分方法も確立していない以上，今すぐにでもストップするべきです。50年以上も原発を利用してきた私たちには，もうすでにたくさん
の使用済み核燃料や放射性廃棄物が出ており，それらの多くは行き場がなくて，原発内に保管されています。それらも冷却し続けないと危険な状態になることを福島の震災で一般の人々も
知ったはずです。一方，核燃料再処理リサイクルの環も，日本では未だかつて一度もきちんとつながったことはありません。高レベル放射性廃棄物の地層処分についても候補地がみつかりませ
ん。（誰でもが嫌に決まっています。モンゴルなどの外国に持っていくという意見まであるようですが，それも責任転嫁でしかありません）これらのことを考えると，私たちはもうすでに「負の遺産」
を抱えているのです。そして，さらにそれを増やし続けようとしているのです。
　広い視野から多面的に見つめ，長いスパンで原発を考えてみましょう。今の私たちの生活を支えるために，未来に向かって廃棄物を出し続ける原発という発電方法は，いかに狭い視点からし
か考えていない「わがままな」考えの産物であるかが分かるはずです。
　私が教えている小学校の子供たちにこのような原発の現状を知らせると，すぐに「何でそんなことをするの？」「今すぐやめようよ！」「少しぐらい停電になってもいいよね～」といった意見がたく
さん出てきます。中には「私たちの子孫に申し訳ないよ…」という言葉まで子供たちは発するのです。「それは子供の意見だから…」と言うのではなく，将来を担う子供たちの素直な意見に，私た
ち大人は素直に耳を傾け，それらを実現できる社会を築いていくべきなのではないでしょうか。世界唯一の被爆国である日本を，核のゴミだらけにしないようにするためにも，私たちは日本を『裸
の王様』の国にしてはいけないと思うのです。
　ですから，日本は100%今すぐにでも原発を放棄するべきだと私は考えます。

36438 個人 家事専
業

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《即再生可能エネルギーへの開発に尽力すべき》

再び事故が起これば、誰も責任のとることはできない。福島原発の失敗をどうか繰り返さないでほしい。政府はただちに自然エネルギーへの移行を実行すべき。そのための計画停電は受け入
れるから取り組んでほしい。

36439 個人 その他 ５０代 女性 脱原発を希望します。 段階を追って、活断層の上に建っているもの、小さい炉、古い炉など、危険度が高い原発から廃炉にして、最終的には脱原発することを希望します。
地熱発電はかなり有望視されているようですし、自然エネルギーを開発してゆくべきだと思います。
次に原発事故が起きたら日本は終わってしまうかもしれません。脱原発を推進するべきです。

36440 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 即刻、完全な原子力発電からの撤退、廃止を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全な日本を約束するものではありません。わたしは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ、より踏み込
んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36441 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36442 個人 学生 １０代以
下

男性 ０シナリオで政策を進めていくべき。原子力発電では
福島のような事故が起こりかねない。再生可能エネル
ギーを利用することで０シナリオも実現する。再生可
能エネルギーは省エネという面でも大きな役割を果た
す。

福島第一原子力発電所の事故を踏まえて、原子力発電というものがどれだけ危険な物かが分かりました。あのような事故を起こしてしまっているのに、まだ原発を進めようというのはおかしいと
思います。コストはかかるけれども、今の原子力に代えて、再生可能エネルギーに転換することが一番の得策だと僕は思います。それは、災害の多い（特に地震）日本という国で原子力発電を
続けていたら、また福島第一原子力発電所のような事故が起こってしまう可能性が高いからです。そしてその事故の影響で放射能がばらまかれ、日本の国民が被ばくしてしまいます。再生可能
エネルギーを多く導入することによって、そのような危険性は大きく減ると思います。原子力を使わなくても、再生可能エネルギーで十分発電できると思います。政府は、福島第一原子力発電所
のような事故を起こしてしまったからこそ、日本が世界の原子力の先端に立って技術開発を進めていくと言っていますが、僕はその事故から学習して、「原子力はやめた方がいい」と世界に伝え
ることの方が大事だと思います。そして、再生可能エネルギーの技術開発を日本が世界の先頭に立って進めていくべきだと思います。僕は、脱原発や０シナリオを実現することが一番大事だと
思います。

36443 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36444 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。一刻も早く、全原発の廃
炉に向けて舵を切るべきです。

２０３０年時点の原発比率について、ゼロシナリオを支持します。

日本はただでさえ地震・火山という大きなリスクを抱えているのに、その上に原発があるというのは、非常に大きなリスクの積み増しとなります。
さらに、原発を動かせば動かすほど、何万年も放射線を出し続ける使用済み核燃料が貯まっていきます。

原子力というエネルギーが、いかに制御不能なものであるかを痛感した以上、一刻も早くすべての原発を廃炉に出来るようあらゆる手段を尽くすのが、原発事故を経験した世代としての「責任」
の取り方だと思います。

省エネや発電効率の向上、再生可能エネルギーの導入などに、英知を結集して取り組み、原発ゼロと温暖化対策の両立を目指すべきです。

36445 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電からの即時撤退！ 原子力発電からの即時撤退、代替エネルギーへのシフトを早急に。金儲けが大事なら、そのうえで新しい収益モデルを作ればよろしい。

人として、心ある正しい道を　歩みましょうよ。

36446 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 これだけの事故を起こしておきながら、ゼロシナリオ以外はあり得ません。
「安全稼働」とは何ですか。原子力発電に絶対の安全などあるのでしょうか。

福一の収束もままならず国民の声を無視して行われた大飯再稼働、いい加減にしてください。
ひとたび事故が起これば、私たちの命は、国土は、未来は、どうなるのですか。
あなたたちに私たちのそれらを奪う権利はありません。

一日も早い廃炉に向けて今すぐ政策をとってください。
「2030年までに」とありますが、即時ゼロを訴えます。

36447 個人 自営業 ６０代 女性 原発の廃炉を強く希望します。 代替エネルギーの開発に全力をそそいでください。

36448 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオしかありません 原発を続けることは　目に見えずどうすることもできない放射能と言う怖いもの、危険を子孫まで残すことです。子どもたちに核のない未来を築くことが私たち大人の使命だと思っています。その
ため「ゼロシナリオ」しかありません。

36449 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー計画はどれも、現在も将来も許容できるも
のではありません。経済、政治、文化が連動して設計
されなければならないという視点が欠如しています。
原子力エネルギーへの依存を即終了させる計画を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。経済、政治、文化が連動して設計されなければならないと
いう視点が欠如しています。
私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
   直ちに原子炉再稼働をやめさせる
   積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
   再生可能エネルギーの生産を加速させる
  発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
  石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

経済的にも原子力エネルギーへの依存を即終了させることは、避けることではなく寧ろ求められることであることは、多くの専門家によって言われていることです。また日本の文化的な在り方とし
ても原子力エネルギーへの依存を即終了させることは重要なことであり、それは政治、経済の面においても重要な要素として大きな力になります。経済性重視という中で、政治や文化と切り離し
て設計される戦後日本の方法は破綻しています。多くの先進国と同じように文化が経済や政治と強く連動することを踏まえて設計されるべきであることを強く自覚しなくてはいけません。

36450 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36451 個人 家事専
業

４０代 女性 　エネルギー計画は、将来の世代に安全できれいな
日本を約束するものではありません。生命の尊厳が
国により保障されるべき。今は国によって脅かされて
いるとしか言いようがありません。即脱原発を懇願し
ます

　新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36452 個人 学生 ２０代 女性 ゼロシナリオの支持、未来に安心な生活を。 ゼロシナリオを支持します。
昨年3月の震災以前から、原発の新設に反対の立場をとってきました。福島での事故が起こったとき、あぁ、心配事が現実になってしまったと悲しくなりました。
専門家ではないので、原発ゼロになったらどうだ、15％、25％だったらどうだ、といった詳しい数値を挙げる事はできません。しかし、原発がある以上、事故の恐怖に怯え続けなければならないと
いうことは分かります。
これから結婚し子供を生むという立場になっていく自分としても、子供たちに安心できない未来を与えたくありません。
私は、未来の安心な生活を守るために、ゼロシナリオを支持します。

36453 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力による発電を今すぐ停止し、廃棄のための行
動を始めてください

原子力による発電は、事故があったとき被害は広範囲かつ長期間に及びます。核のゴミは半永久的に管理しなければなりません。「責任」の取れない方法で電気をつくることはありません。自
然エネルギーへの転換をすべきですし、新しいやり方が日本初の新しい産業・技術となる機会です。オリンピックが開催され多くの人がテレビ観戦をしている真夏にもかかわらず、電気はたりて
いるではありませんか。足りないなどと脅すのはもうやめてください。現在より過去しか見ない政治はやめてください。将来の日本のことを考えてください。

36454 個人 自営業 ３０代 男性 原子力依存度ゼロを求めます 非常時や災害時に修復するにしても現場に近づくことのできない（又は限界がある）原子力は運用そのものに、そもそも問題がありすぎる。

36455 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 中長期的に原発依存度を可能な限り減らすという基
本方針から、「ゼロシナリオ」の選択しかない。　しかし
「ゼロシナリオ」でも地球温暖化対策は不十分で、更
なる対策が必要である。

「ゼロシナリオ」で不十分な重点施策を、以下に提示する。
１）省エネ率は大幅アップが可能。
　安全安心なエネルギーへの国民の訴求度は極めて大きく、今夏の節電実績からも大幅な省エネ率アップは可能である。　但し、弱者救済等の処置差別化は当然であり、ある程度の規制や積
極的なインセンティブ策を講じることにより、中長期的には全国民に対して、節電目標として－４０％程度を掲げるべし。

２）再生可能エネルギーへの国策としての政策転換と重点投資
　今回の事故をふまえ、また廃棄処理法すら定まらない原発は不完全商品であり、完全に破綻している。今こそ安全安心なエネルギーを訴求する国民に答えるべく、再生可能エネルギへの大
転換を明言し、国力を上げて思い切った財源投資を実行すべし。これは未来に向けての大きな投資であり、雇用と産業活性化につながるもので、これまでの原発推進に使われてきた電源開発
促進税を、再生可能エネルギー推進に使う政策転換が必要である。

３）火力発電（特に石炭火力）比率を下げる。
　短中期的地球温暖化対策として、現状の火力発電は早期に最新鋭のＬＮＧ（ガスコンバインドサイクル型やコージェネレーション型）発電に転換することが、極めて有効と考える。

４）その他、要望として、
　今回のパブコメ結果の早期公表、そして国民にも理解出来るような判り易いロードマップの提示が大切であり、強く要望する。

　いずれにしても、エネルギー問題は、国策として、国のトップの総理大臣自らが全国民に訴え、国の総力をあげて取り組むことが不可欠である。
　それでももう、３．１１以前の日本には帰れないのであるから、同じ過ちを繰り返さないように、不退転の決意で国の強いリーダーシップを望みたい！



36456 個人 自営業 ５０代 男性 「ゼロシナリオ」（それも速やかな全廃炉）を支持しま
す。その主たる理由は、原子力発電には数々の「反倫
理性」が存在し、到底容認することができないからで
す。

結論　エネルギー・環境に関する３つの選択肢のうち、「ゼロシナリオ」を支持します。それも、２０３０年までに段階的に無くしていくというのではなく、停止中の全原子力発電所の再稼働を認め
ず（大飯も速やかに停止し）、廃炉を決断すべきです。
理由　既に急速な人口減少社会に突入した我が国の将来予測として、エネルギー需要の推計値が過大すぎるとか、再生可能エネルギーに関わる国民の意識の変化や将来的な技術革新が適
切に予測値に反映されていないというような諸点については、多くの人が指摘されることと思いますので、私は別の観点から我が国の将来のエネルギー・環境に関する意見を理由づけたいと思
います。
　それは「倫理」という観点です。
　私は、６月２９日付エネルギー・環境会議決定の冒頭に置かれた「東電福島原発事故を踏まえたエネルギー選択の意味」の文中に、当然あってしかるべき「倫理」という言葉が全く出てこず、ま
た、そそれに引き続く文章を最後まで読んでも、倫理」という言葉も、類似の概念も全く見いだせないことに、私は深く失望しました。
　東電福島原発事故を踏まえて日本の将来のエネルギー政策を見直すというのであれば、（ドイツの例を持ち出すまでもなく）「原子力発電を継続することが倫理的に許されるのか？」ということ
がもっとも厳しく問われ、最重要の「選択肢」であるべきだったはずです。
　振り返れば、「原子力の平和利用」というスローガンの下に推進された「原子力発電」は、
　　ウラン採掘に際しての労働者の被ばく、採掘地周辺の汚染
　　危険を過疎地に押しつける原発立地指針
　　原発労働者の過酷な条件下の被ばく労働
　　原発周辺環境への放射能放出、温排水放流による環境破壊
　　処理不可能な放射性廃棄物の大量産出と将来世代への負担転嫁
などの「反倫理性」が日常的に問われていたのであり、さらにチェルノブイリ、福島などの破局的事故による想像を絶する取り返しのつかない被害の実態など、様々な側面から、その「反倫理
性」がいよいよ明確になっています。
　とりわけ、放射性廃棄物の処理（の不可能性）の問題は一刻の猶予もなく、ただでさえ膨大に排出してしまった「死の灰」をこれ以上増やさないためには、ゼロシナリオ（それも即座の）しか選択
肢はあり得ないはずです。
　以上が、私がゼロシナリオを支持する理由です。

36457 個人 無職 ２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36458 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 「原発ゼロシナリオ」を選びます。原発はクリーンエネルギーではなくCO2を大量に発生させます。もっと自然エネルギーを導入する政策をしめしてください。

36459 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は即刻ゼロにせよ。 原発再稼働は反対です。すべての原発を直ちに廃炉にしてください。福島のような事故をもう一度起こしたら日本に住めるところはなくなります。原子力ムラのみなさん私利私欲・金儲けのため
に日本を滅ぼすつもりですか。子供たちに希望の持てる未来を残すために原発ゼロを実現すべきです。

36460 個人 学生 ３０代 男性 脱原発、原発０シナリオを支持します。 これだけの地震大国に、原発はあまりに危険だと思います。事故が起きなくても、安定するまでに１０万年もかかる高レベル放射性廃棄物を排出する原発は、未来世代への暴力であると考えま
す。日本は自然エネルギー大国へと舵を切るべきです。脱原発を支持します。原発０シナリオを支持します。

36461 個人 自営業 ５０代 女性 エネルギー計画をみなおしてください。原子力エネル
ギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子
力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。それ
が国民に希望や自信を与えると思います。

今日本が核を脱する方向を示せたら　私たちは希望と信頼を取り戻すことができると思います。それは世界の人々への良いメッセージにもなります。

具体的に以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36462 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します
地震の起きる可能性がゼロではない限り、安全といえ
ない。第２に核廃棄物の問題。人が住めない土地をつ
くって、エネルギーを生み出す事は矛盾している。

日本のもっている技術力と知識、企業の力をすべて結集すれば自然エネルギーにどんどん移行できるはずである。
確実に放射能汚染を導き、その可能性は地震のたびに脅かされ，さらに核廃棄物は永続的に永遠に積み重なっていく。そういうどこかにしわ寄せが行く方法でエネルギーを生み出していくこと
は、間違っている。
国民はもっと地域でエネルギーを自給する方法を模索している。そういった動きを支援しながら、国全体でも自然エネルギーに向かうのだという大きな政策にてんかんするべきだ。

36463 個人 自営業 ５０代 女性 地震や津波などの天災によって安全性が確保できな
いのであれば
安全でクリーンなエネルギーの生産を検討していただ
けないでしょうか。

原子炉再稼働をやめてください
原子力発電将来は将来的にすべて廃止にするよう今から取り組んでください

再生可能エネルギーの生産を加速させることを検討してください
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36464 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 廃棄物処理の問題も解決していなく、そして絶対安全
であるという前提条件が崩れた限りある資源の原子
力発電に依存するのは止めるべきである。

原子力は安全であるという大前提が大きく揺らぎ、とありますが、?状況が変わったのは、それだけではありません。今まで無関心だっ?た人も勉強して、放射能被害の恐ろしさ、放射性廃棄物の
問題、こ?れから何世代にも渡って子孫に残す負の遺産の事を知ったのです。?ぐずぐずすればする程、取り返しの付かないどうしようもない廃棄?物が時々刻々と生産されていきます。
 

まず、国が、原発をやめよう、と、舵を取る事が必要です。国が方?針を打ち出せば、予算も動くし、研究も進みます。再生可能エネル?ギーは、その気になればシナリオ以上に行く筈です。困難
は山積み?だとは思いますが、目的地を決めさえすれば乗り越えられない困難?ではありません。「より踏み込んだ制度改革」に期待します。
 
そして、国が、原発をやめよう、と、舵を取れば、日本国民は我慢?強い国民ですから、協力します。今は、国が、なし崩し的に「電気?が必要だ」と原発を動かしてしまうものだから、皆、気がゆる
んで?いるのです。電車の中も、昨年は寒すぎるという事などなかったの?に、既に今年は電車に乗るのに上着が必要な状況です。
 
国があちこち顔色伺って中途半端に原発を温存させようとしている?ので、責任の所在がよけい分からなくなっているのです。「断固や?めます」と宣言して、国が国の仕事として原発廃炉の問題
に取り組?めば、原発労働者の待遇も改善されるでしょう。そういう日本であ?って欲しいと思います。

36465 個人 その他 ６０代 女性 原発ゼロを訴えます。 本来、人間と原発は、共存できないことを実感しています。

36466 個人 無職 ７０代 男性 天災は待ってくれない。即刻、原発稼働を中止し、廃
炉とし、早急に核燃料及び各施設の廃棄、保存の方
法を検討し、実行すべきです。

政府及び原発推進を目指す人たちは、原発被災地、福島の人たち、とりわけ若い人、子供たちの苦しみを共有してください。ウラン鉱石の発掘、運搬、原発工場での一連の作業、そして使用済
み核燃料の処理とあらゆる職場で命を縮める作業無しには成り立たない、この非人道的な産業とは決別すべきです。
また、地震の活動期に入った日本は何時、昨年規模の地震が襲来するか知れません。日本列島全体を廃墟とさせかねない、５０基を超える原発工場は早急に廃棄すべきです。
三つの選択肢の一つ、２０３０年ゼロはまやかしです、この選択肢の裏には、２０２９年までは稼働を続けるのだという、論理が隠れているからです。
電力も経済も生きて、命あってこそのものです。ヒロシマ、ナガサキ、ビキニ､東海、柏崎・刈羽、そして福島これ等経験を無にしてはならない。

36467 個人 無職 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36468 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 １．ゼロシナリオを選択
シナリオには２０３０年までと書いてあるが、即刻停止
を希望。

ゼロシナリオには２０３０年までにと書かれているが、２０３０年まで待たずに今すぐすべて停止することを希望します。
今から２０年近くも待つとは考えられません。地震も活動期に入っており、いつなにが起こるかわからない時代です。
私たち若者の未来、子供や孫の未来を考えて下さい。
そもそも今回再稼動したというのが、理解できません。未来のために即刻停止してください！！

36469 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０％に賛成です。 現在福島の人たちは、原発事故で苦しんでいます。事故が起きて初めて事の重大さに気づいた感もありますが、エネルギーを原子力に依存していてはいけないと思います。そのための方策と
して以下のように考えます。

(1)節電の意識をもつ。多くの原発が停止している状態、節電を求められている状況を恒常的に行う。今まで電気を多く使いすぎていた。これを減らす努力を国民自身がすべきである。

(2)自然エネルギーへの転換を促進させる。現在メガソーラーの建設が全国各地で行われいます。また、風力や地熱などの自然エネルギーも考えられます。

また、今まで原発のあったところについて、地元の雇用についても考えなければなりませんが、うまく転換を進めてこれらの問題を解決してほしいと思います。
原発事故が起きて、福島の人は家を離れ、家族と離ればなれになっている人もいます。先日、保養をしてもらうのに、福島のみなさんが北海道苫小牧をおとずれました。外で子供を遊ばせられ
ないという切実な思いを聞きました。この事故で、福島の他にも放射性物質が検出されたという問題で食品が廃棄されたりしました。原発は安定して電力を供給するかもしれないが、人の命を脅
かすものでもあります。

事故の起きる心配のない原発を作ることができるのでしょうか？
できないのなら、０％にすべきだと思います。

36470 個人 無職 ７０代 男性 脱原発が望ましい。今後の方向は自然エネルギーの
利用、省エネ、質素倹約生活。

１．脱原発が望ましい。その理由は
　a. 地震多発地帯でかつ人口密度の高い日本では、安全な立地条件のところが殆どない。
　b. 核廃棄物は貯まる一方なので、早晩安全な貯蔵場所がなくなる。
　c. 日本国内では常に経済性が優先し、安全性がおびやかされている。
　d. 情報公開、議論が常に推進する方向に行われている。
　e. 受益者と事故で被害を受ける人が異なっている。
　f. 原発が密集している所が多いので、海水の温度が上がり漁業に悪影響を及ぼす可能性がある。

２．今後の方向
　a. 自然エネルギーの利用の推進。太陽光、風力以外に
　　・日本は海に囲まれているので潮汐、海流、海水温度差利用。
　　・また、小中河川が急流なので多くの小水力発電（復活を含めて）。
　　・放置された植林が多いので、下刈材によるバイオ発電・・・。
　　・さらにごみ処理発電。
　　・太陽熱温水及び廃棄温水とヒートポンプの組み合わせによる発電。
　b. 省エネ（強電、弱電とも）。
　c. 蓄電器の開発、蓄エネルギー装置の開発。
　d. 質素倹約生活。

36471 個人 自営業 ６０代 男性 原発は速やかに全面的に廃止（0％）すべきである。 福島のような原発の近隣では当然今回のような事態を想定して避難訓練などを日ごろから十分に行っておくべきところ、全く行っていなかった。

今後も隕石の衝突や、大地殻変動、テロ攻撃、北朝鮮等からのミサイル攻撃などにより原発が爆発してコントロール不能な状態が生じた場合に、また「想定外」という言い訳を政府も電力会社も
することが目に見えている。

これらの事態は長期的に見れば必ず生ずることが想定されるが、これらを完全に防ぐことは不可能である。日本列島は小さい。もしこのような事態が生じ、あちこちの原発が爆発した時は日本
は壊滅する。政府はそこまでの事態を想定すべきである。

原発なしでは、電気料金があがるというが、コストは不測の事態が生じた場合の損害賠償費用、除染費用、長期的な住民の避難対策費用も全部込にすれば原発はコスト的に決して安上がりと
は思えない。原発のコストに今まで今回の福島のような費用を含めずに安上がりだとしてきたのではないのか。
今回の福島の政府や東電の対応を見ているととても安心して任せておけない。
福島の住民の苦しみは長期に続く。もういい加減懲りるべきだ。
速やかに全面的に原発は廃止すべきである。

36472 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２５％を支持します。日々の生活において電力（電気
製品）の利便性は他を以って替え難いものがありま
す。次代の人々が便利で快適な生活を送るための選
択肢を今世代の我々が奪うことはできません。

原子力比率ゼロのシナリオにありますが、今から２０年で原発１０基分もの太陽光発電設備を設置することは確実に実現可能なのでしょうか。殊更エネルギーの確保に関しては「失敗しました」
は許されないことです。先見の明のある有識者の方たちで議論されているので、それぞれに誤りはないのでしょうが、あくまでも今回の３つのシナリオは現時点ではいずれも机上の論です。エネ
ルギー資源の少ない日本において、将来の確たる実証性もないまま、無責任に原子力比率ゼロに突き進むべきではないと考えます。今回の事故の教訓は原子力に限ることではなく、原子力比
率ゼロのシナリオは実現できなければ国家の破綻のリスクを内在しています。リスクがあるものは起こり得ます。幸い、各原子力発電所では安全対策の更なる充実を図っています。やってみな
ければ分からない事であれば、やってみてから判断することが可能な状況が整えられてきています。言い換えれば、この判断は今の子供たち（将来）に託して、今の大人たちは１０年、２０年後
に判断できる環境を整えることに努力すべきです。原子力比率ゼロを唱える人たちは、再生可能エネルギーで原子力の代替ができることを実証することに、原子力維持を唱える人たちは、二度
と同じ過ちを繰り返さぬよう、次代の安全神話といえるほどの安全性を構築し安全の実績を積み重ねることに、それぞれの主義主張に沿って努力を費やすことがまずは大切であると考えます。
想うことは始めの一歩ですが、想うことと出来ることは違います。不確実な結末しか見えない中、今すぐに動き出し、今後も国民全体に不自由な生活を強いることになる可能性がある選択肢を
選ぶことには反対です。



36473 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロのシナリオ　自然エネルギー100％を支持し
ます。

日本には豊かな知恵と技術と自然があれば、原発ゼロ、自然エネルギー100％ができると思うからです。

原発は１つも要りません。
処分できない汚染された廃棄物を生み続けるエネルギーなんて
要りません。

想定外の災害や事故が起きる可能性だってあるのです。

原発事故や被ばくで死ぬのなら、自然におこる自然災害で死んだ方が
ましだと私は思います。

36474 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力はいったん重大事故が起きるとコントロールで
きない。数十年にわたって大きな被害が継続する。確
率論で数百年に一度の事故でも決して起こしてはなら
ない。原発はゼロにしなければならない。

原子力はいったん重大事故が起きるとコントロールできない。チェルノブイリやこれからの福島のように、数十年にわたって大きな被害、影響が継続する。今回の福島の事故は首都圏まで避難
が必要な事態になった可能性もあったことが指摘されている。それは想像もつかないような深刻な事態である。たとえ、確率論で数百年に一度の事故でも決して起こしてはならない。日本は地
震列島であり、安全な原発はあり得ない。原発はゼロにしなければならない。
また、電力会社および行政は原発推進ありきで、危険性を過少評価、あるいは隠し、「安全神話」を振りまいてきた。また、原発で働く底辺労働者は安全教育も安全対策もなおざりで、まさに原
発推進の暗部である。地域独占大企業である電力会社と監督官庁を中心とする利益共同体は直ちに解体し、第3者的で国民の立場で規制・監督機関を作るべきである。現在の日本に原発を
管理できる能力はない。
化石燃料は有限で原子力は無限のように喧伝されているが、ウラン鉱脈は有限で、プルサーマルは一層危険である。ウランの精製から核廃棄物の処理から保管までトータルに考えると、決し
て安上がりでも、温室効果ガスを出さないわけはない。
化石燃料の環境への影響を抑える技術開発、自然エネルギー等の代替エネルギーの開発推進こそがいま必要である。

36475 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電所再稼働中止要請と閉鎖要請 原子力による発電がなくなったとしたら誰が困りますか？それによって潤ってる人？雇用されている人？企業の人？
それでも命の危険にびくびくする不安な日々は解消されます。家族や友達と離れて暮らす孤独な日々もなくなるでしょう。お金や電気がなくても、健康で家族が一緒なら明日という未来に希望が
持てるはずです。

36476 個人 その他 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求め

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36477 個人 学生 ２０代 女性 脱原発 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36478 個人 無職 ７０代 男性 原子力発電を直ちに止め、自然エネルギーに変えてく
ださい。

原発は、発電能力が高くても、後に残す使用済みの燃料などの処理に多大な費用を要するだけでなく、放射能被害を将来にわたって引き起こします。
未来を考え、子どもたちを守り、地球環境を守り、多くの生物を守るために、原発は絶対になくさねばなりません。

36479 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 簡潔に、述べさせていただくと、即刻全ての原子力発
電所を閉鎖し、金輪際原子力による発電を、行わない
ことを希望します。

原子力による発電は、環境、経済、安全、様々な角度から考えても、合理性を欠きます。

更に、ここにきて各地の原子力発電所の再稼働など、愚の骨頂です。

36480 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36481 個人 自営業 ５０代 女性 温暖化防止、ローコストと訴えている原子力発電はか
なりコストがかかります
コスト以外のリスクも最大で最も危険な発電をただち
に止めてください

天下り新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了
させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

地熱発電の九州地区など一定地域ごとにその土地ならではの、効率的な発電を行政とともに勧める

過疎地に「水車」式発電どその電力を使った農産加工品開発に補助金を出す

バイオ発電を高専と一緒に取り組む

東電解体、政府官僚の原子力発電関連企業の天下り禁止

36482 個人 その他 ６０代 女性 原発にエネルギーを依存することは絶対反対。人類
は核を制御できないと思うので原発はゼロになってほ
しい。

２歳のとき北朝鮮からの悲惨な引揚げ体験者として、絶対戦争に反対です。原発利用だけではなく、これからの戦争は核保有を争う戦争になります。だから、平和憲法を守ることと原発への反
対はセットで行なわなければならないと思うのがその理由です。

36483 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選択します。
福島原発事故の惨状を見るにつけ、原発のどこが安全なのか全く分りません。
事故が起こるまで安全だと言い続けて来た人達はちゃんと責任を取るべきではありませんか。責任をとらないどころか、原子力委員会のメンバーはほとんど変わらず再稼働に積極的な人ばか
りでは話になりません。人の命より経済優先と言う考え方が分りません。経済成長が鈍化しても、原発事故がない方が良いとは考えられないのでしょうか。原発事故の被害は終わった訳ではな
い筈です。放射能に汚染されて食べられなくなる農作物。生物濃縮で増々濃度が上がる水産物，甲状腺がんや前立腺がん，奇形、不妊。広島、長崎、スリーマイル、チェルノブイリの被害さえも
未だに終わっておらず、人類と核の共存はあり得ないと考えるのがコモンセンスではありませんか。誰が原発を動かそうとしているのでしょうか。

36484 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36485 個人 その他 ５０代 女性 (1)原発０を選択します。 人が後始末できないものを造ってはいけないと思います。

36486 個人 その他 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」を採用すべきである。原発は震災や戦
争にも匹敵する過酷事故を起こす可能性が否定でき
ない。原発全廃に伴うCO2排出とエネルギーコストの
増加には国家を挙げて全力で取り組み解決すべきで
ある。

「ゼロシナリオ」を採用すべきである。
　昨年の震災で起きた原発事故はワーストではない。ワーストの過酷事故が起きた場合、震災や戦争に匹敵する人的物的被害がでて、さらに数世代にわたって残存放射能による深刻な汚染
が残る可能性がある。これは決して起こしてはならない事故である。過酷事故は起き得ないという原発安全神話がいかに脆弱であったかが今回の震災で明らかになった。今後震災の教訓から
これまでの想定を超えた十分な安全対策を講じたとしても、地震等の自然災害、テロ、システムエラー、ヒューマンエラー等による過酷事故のリスクを完全に除去することは不可能である。原子
力発電は化石燃料非依存、CO2排出ゼロ、低コスト（安全性強化に伴うコスト増や稼働率低下、核燃料サイクルシステムの未確立、そして今回の震災による損害の費用を考慮すれば必ずしも
低コストとはいえないと考えるが）という利点はあるが、取り返しのつかない過酷事故の可能性を排除できないという点で万死に値する。
　原発をゼロにした場合、化石燃料依存度が大きくなり、CO2排出による地球温暖化促進と燃料コストの増加が最大の問題となる。これを二律背反ととらえず、原発に依存せずに解決する方法
を国の総力を挙げてあらゆる面から模索すべきである。まずは節電、省エネ。震災後の計画停電や全原発停止を経て、その実績、ノウハウが蓄積されつつあり、さまざまな技術や商品も開発さ
れている。次に再生可能エネルギーの開発促進、高効率化、コストダウン。再生可能エネルギーでは安定供給への不安が指摘されているが、それぞれの特徴を生かした種々の発電法を相補
的に使用すること、現在不十分といわれる電力の融通がもっと可能になるような送電網やシステムを整備することで解決を目指す。そして化石燃料発電においてもよりCO2排出が少ない燃料・
発電法の開発・確保に努める。以上のような原発非依存のエネルギー政策におけるCO2排出削減とコストダウンの方法について、国家的戦略として厳しい数値目標を設定し、大胆な重点投資
と規制緩和を行う。日本はかつて厳しい条件の下で、世界が目を瞠るようなスピードで大きな技術革新の成果を上げてきた。この問題に対してもシミュレーションの予想を超えた結果を出せる可
能性があると信じる。しかしもちろん思うような成果が得られない可能性はあり、原発なしにはCO2排出が許容できないレベルとなる場合は、可能な限りの安全性再確認を行った上での原発の
最小限の稼働はやむを得ないと考える。その場合でも目標が達成されたら速やかに原発を全廃できるように準備を進めるべきである。
　原発ゼロの選択をした場合、国民は相当なコスト負担と強い節電努力を強いられることになるのは間違いないので、全国民の意志を問う必要がある。このためにはこのようなパブリックコメン
トや意見聴取会では不十分である。最も良い方法は国民投票だと思われるが現在その制度がないので、遠からず行われる総選挙で原発ゼロの可否を主要争点にすべきだと考える。日本人の
勤勉でつつましく過度に私利私欲を求めない性格のおかげで、明治維新以降日本は急速な発展を遂げてきた。相当な負担を負うことになっても、日本人は原子力に依存しないエネルギーの世
界的なリーダーシップをとることを、誇りを持って選択すると信じる。そしてそれは日本が安全保障上の大きなアドバンテージを得ることにも通じ、さらには世界の平和と安定にも寄与するものと
考える。

36487 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存度について、ゼロシナリオを支持します。 今回の事故で良くわかりましたが、原発事故が起こると取り返しが付かないことになります。世の中に100％安全ということは絶対にありえませんので老朽化した原発から順次停止して行き、最
終的にはすべての原発を廃止するべきだと思います。

36488 個人 その他 ５０代 女性 できる限り早期に、すべての原発を停止、安全な廃炉
を行い、近い将来、再生可能エネルギーですべての
エネルギーを賄うことを目指すべき。

原発の安全性に疑問があるのはもちろんですが、それ以上に、核のゴミの処理の問題が心配です。
今回の福島のような事故がもう二度と起こらないとしても（起こらないという保障はどこにもありませんが）、すでに起こってしまった放射能汚染、どんどん増え続ける汚染物の処理、廃炉など、問
題が多すぎます。原発依存をいかに早くゼロにできるか、再生可能エネルギーをいかに早く開発するかが、日本の将来を左右することと思います。

36489 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36490 個人 その他 ７０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。
将来世代の負荷が大きすます。

未来世代に取り返しつかないダメージを与えることを考えると、絶対反対です。

36491 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 0シナリオおよび15シナリオは、いずれも認められな
い。20～25シナリオは、エネルギー選択の多様性を確
保する点では評価できるものの、省エネや再エネ等の
想定に関して、見直しが必要である。

「0シナリオ」は、資源小国の日本として不可欠なエネルギーの多様性の確保を放棄する内容である。また「15シナリオ」は、原発についての判断を先送りする無責任なものであり、いずれも認め
ることはできない。

「20～25シナリオ」は、中長期的に一定程度原発を維持することで、エネルギー選択の多様性を確保する姿勢が鮮明である点については評価できる。

一方、いずれのシナリオも経済成長の想定を、実質で2010年代年率1.1％、2020年代年率0.8％としていますが、日本再生戦略では、2020年度まで年率2％程度の実質成長を目指すとしており、
政府内で経済成長の考え方に矛盾が生じている。日本再生戦略を推進するためには、万が一にも、エネルギー・電力供給が、成長の足枷とならないよう、政策間の整合を取るべきである。
過大な省エネ・再エネの導入は、電気料金や光熱費の大幅な上昇が想定されており、その結果、失業率の上昇、雇用者報酬の減少など、私たちの生活に対して多大な影響を及ぼすものとなっ
ており、省エネや再エネ等の想定に関して、実現可能性や経済性の観点から見直しが必要であると考える。



36493 個人 無職 ６０代 男性 即刻、廃炉 収拾のつかない大事故を起こしながら、未だに原発を稼働させているなんて、非常識だと思う。即刻、すべて廃炉にすべきだ。

36494 個人 自営業 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    ・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    ・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    ・再生可能エネルギーの生産を加速させる
    ・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    ・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36495 個人 その他 ６０代 男性 　「ゼロシナリオ」の選択しかない。
しかし「ゼロシナリオ」でも地球温暖化対策は不十分
で、更なる対策が必要である。

　「ゼロシナリオ」で不十分な重点施策を、以下に提示する。
１）省エネ率は大幅アップが可能。
　安全安心なエネルギーへの国民の訴求度は極めて大きく、今夏の節電実績からも大幅な省エネ率アップは可能である。　但し、弱者救済等の処置差別化は当然であり、ある程度の規制や積
極的なインセンティブ策を講じることにより、中長期的には全国民に対して、節電目標として－４０％程度を掲げるべし。

２）再生可能エネルギーへの国策としての政策転換と重点投資
　今回の事故をふまえ、また廃棄処理法すら定まらない原発は不完全商品であり、完全に破綻している。今こそ安全安心なエネルギーを訴求する国民に答えるべく、再生可能エネルギへの大
転換を明言し、国力を上げて思い切った財源投資を実行すべし。これは未来に向けての大きな投資であり、雇用と産業活性化につながるもので、これまでの原発推進に使われてきた電源開発
促進税を、再生可能エネルギー推進に使う政策転換が必要である。

３）火力発電（特に石炭火力）比率を下げる
　短中期的地球温暖化対策として、現状の火力発電は早期に最新鋭のＬＮＧ（ガスコンバインドサイクル型やコージェネレーション型）発電に転換することが、極めて有効と考える。

４）その他、要望として
　今回のパブコメ結果の早期公表、そして国民にも理解出来るような判り易いロードマップの提示が大切であり、強く要望する。

　いずれにしても、エネルギー問題は、国策として、国のトップの総理大臣自らが全国民に訴え、国の総力をあげて取り組むことが不可欠である。

　それでももう、３．１１以前の日本には帰れないのであるから、同じ過ちを繰り返さないように、不退転の決意で国の強いリーダーシップを望みたい！
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以　上

36496 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36497 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はすべてなくしてほしい ぜいたくな暮らしを望めばきりがありません。ぜいたくな人に合わせて電気を供給していれば、供給量が増える一方だと思います。
私は、ある分の電気で暮らせばよいと思います。

36498 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36499 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所の再稼動は絶対やめるべきです。 唯一の被爆国が原子力を使用することが間違いなのです。さらにあのような事故があったにもかかわらず、再度稼動しようとする国家の判断が理解できません。国民の70％以上が反対してい
ることを真摯に受け止めてほしいものです。我々はそのために生活が不便になることを我慢できるのです。

36500 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年までの「原発０」シナリオを支持します。政府は
将来世代に責任を持ったエネルギー政策の転換の
ロードマップを描き、それを実行してください。

 福島第一原発の事故が起こった直後に,ドイツ政府はすぐに脱原発の日を2022年12月31日と決めました。未だ事故も収束せず,再発は絶対にないと言える確実な安全策も立てられず,将来世代
への核廃棄物のツケをなくす方法も誰も知らない。そんな原発に頼るエネルギー政策は,安全保障,環境,経済,いずれの側面から見ても誤りだと思います。政府は今すぐすべての原発を廃炉にす
る日を決定し,それに向かって,エネルギー政策の将来像を描き直して下さい。ドイツ政府が大きく舵を切ったのは,国民がそれを望んだからです。大多数の国民の声に耳を塞ぎ,国民が望まない
政策を推し進めようとする日本政府の在り方はおかしいと思います。

 現在停まっている国内の原子炉の再稼働には反対です。福島第一原発事故の教訓がまったく生かされていないからです。地震国日本で東日本大震災なみの震災が近い将来起こる可能性は
非常に高いです。それなのに原発の地震に対する備えは非常に脆弱なものです。何も対策を講じないまま再稼働をして再び事故が起こったとき,もう「想定外」という言い訳は効かないと思いま
す。現在国内,特に西日本では企業も家庭も節電が当たり前になり,現にこの冬は原発が一基も動いていなかったけれど,大規模停電も起こることなく乗り切ることが出来ました。再稼働をしない
ままで代替電源に切り替えることは可能なのではないでしょうか。

 代替電源という意味では,ドイツに倣うなら,再生可能エネルギーへの転換は必ず必要になってくると思います。なぜなら現在私たちの電気が賄われているのは石炭,石油などの化石燃料によっ
て発電が行われているからで,これは多量のCO2を排出するエネルギー源であり,地球温暖化防止の観点からも資源枯渇の観点からも今後も維持出来るものではないからです。将来的には,液
化天然ガス,および風力,太陽光,地熱,水力,バイオマス等の再生可能エネルギーへの転換が望まれます。そのためには,法律を改正し,それらの事業を補助することも必要でしょう。国民もタダで
そのような新しいエネルギーが手に入るとは思っていません。相応の負担をする覚悟はあります。

36501 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 必要なエネルギー量に対して、再生可能エネルギー
や化石燃料では足りない量がどのくらいあるのか、と
いう議論になっていないのが不満。
ゼロシナリオは理想で選びたいが、各論についても不
満な点が多い。

３つのシナリオを提示するにあたって、「原発をどうするのか」だけの議論しかなされていないように思う。そういう議論となれば、感情論を含めてゼロシナリオに偏重することは実施する前から明
白であったのではないか。
むしろ、どんなシナリオであっても再生可能エネルギーは現状の３倍程度にしなければならない点、化石燃料が2030年に使用できる量、などもシナリオを見てすぐわかるように提示しなければ
意味がない。

また、ゼロシナリオであることにこしたことはないが、各論の施策については、必ずしも全て同意できるものではなく、その他のシナリオの各論も同様である。

最終的に、どうしたいのか、という政府の思惑が垣間見えてしまう３択の結果、どのように国民的議論を活かすおつもりなのか。未だに不安と疑念と心配がある点も付記します。

36502 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発を選択しよう！
公平で持続可能なエネルギーに支えられた未来のた
めに。
いのちに満ちあふれた美しい世界を描き続けたら、実
現できる。

＊原発のシェア率はゼロ％実現するには
(1)核燃料サイクル政策は終了。全量直接処分に。（もんじゅも六ケ所も廃止）
(2)事故による影響を継続的に調査・記録、および被害者・被害地域への対応に尽力すること
(3)廃炉、除染の技術ＵＰに尽力すること。
(4)海外への原子力関連輸出は、(2)(3)の脱原発技術に限る。
(5)電源の選択肢をつくる。可能にする。電源の多様化（材料だけでなく供給元も）。
(6)発送電分離
(7)省エネを推進・・・大量生産大量消費を現状とする現在のエネルギー使用量を需要の基盤に考えないこと。省エネなものづくりの推進。
(8)再生可能エネルギー技術促進・シェア率増

*希望理由
原子力発電は、かねてからその危険性から反対の声も多くあったはずです。その声を無視し、無計画に推進し続けて起こった３１１は必然だったのではないか。福島事故で、原子力政策の未熟
さ愚かさを、多くの犠牲をしいて身を持って知った「今」そして、引き起こした日本がやらなくてどの国がするのか。私は、未来を生きる人々に「なぜあの時に脱原発へ方向転換しなかったのか」と
悔ませることはしたくない。

原子力発電は、差別的な、非人道的な労働で支えられている部分があり、格差社会をすすめる要因にもなりうる。また今のように選択肢がないことは権力が集中してしまう。原子力発電に限ら
ずそういった社会インフラはなくしていくべき。

原子力にかけていたお金は莫大のはず。それを別の政策に移行すればいいし、再生可能エネルギーや省エネへの政策移行により経済的メリットが高くなることもある。現在前提とされている
が、国民へ(1)の選択を理由に国民への負荷を高めるのはおかしい。

＊原子力を１５％でも２５％でも、続けること、そして、情報提示について
核燃料サイクル、廃棄物処理、廃炉、安全管理、原子力を続けるために必要になる全てにおいて、その技術があるとは思えない。技術だけでなく、経済的にも、場所等物理的な問題においても
可能とは思えない。
もし続けるなら、その技術を未来にゆだねてはいけない。今、ゆだねている現状をしっかりと国民に伝えること、また有事の際の責任の所在を細かく具体的に明確に公表することが最低限の条
件だろう。（責任なんて誰もとれないと思うけど）
この条件については、今のこのパブリックコメントの募集や大飯原発再稼働においてもあてはまる。こんなあいまいな情報提示にによるパブリックコメントで国民に選択の責任をなすりつけるよう
なやり方自体が問題。

36503 個人 法人等 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求める

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36504 個人 その他 ５０代 男性 (1)原発ゼロを選択します 子ども達に負の遺産を残してはなりません。

個人 会社員・
公務員

４０代36492 男性 ゼロシナリオで議論すべき。福島の事故は安全上の
問題を示している。ウランを国内調達できず安全保障
上問題である。送電距離の長さがCO2増加を招いて
いる。世界で原子力発電が縮小される中、産業の将
来性は低い。

ゼロシナリオで議論すべきである。
始めにパブリックコメントのあり方について、最終的な目標を棚上げにし、目先の選択肢だけを議論することは、あるべき姿への道筋ではなく、現状追認の道へと誘導するものであり問題があ
る。その観点から考えると、最終的な目標に対する国民の合意形成がなされるまで、本パブリックコメントが公示された2012年７月2日現在の原発稼働率を維持すべきである。

次に、最終的な目標の観点から考える。
１）原子力の安全確保と将来リスクの低減
原子力発電所において重篤な事故が発生した場合、原発周辺のみならず、県域に及ぶ周辺地域全体に対して住民の安全、生活、地域経済に十年を越える悪影響を及ぼすということが福島の
事故により明らかになった。安全確保、将来リスクの低減を図るためには放射性物質の集中的な保有をやめるべきである。特に臨界に達する量を１箇所に保有することはやめるべきである。
この観点から、臨界に達する量を保有しないと発電できない原子力発電の最終的な目標はゼロシナリオとすべきである。

２）エネルギー安全保障の強化
経済産業省資源エネルギー庁によると「原子力の燃料となるウランについてもほぼ全量が海外から輸入されている」となっており、原子力発電所を稼動させることがエネルギー安全保障の強化
につながるわけではないことは明らかである。安全保障の面から考えるのであれば、海外からの輸入比率の高いエネルギーへの依存を下げ、日本の領土、領海内で調達可能なエネルギーの
比率を高めるべきである。
この観点から、ウランを国内調達できない原子力発電の最終的な目標はゼロシナリオとすべきである。

３）地球温暖化問題解決への貢献
経済産業省中国経済産業局の報告書「海・山・街から始める次世代エネルギー圏域づくり推進調査（新エネルギー自給・活用社会基盤づくり推進調査）」の第３章「新エネルギー導入に向けた
取り組みと課題」において、「日本の電力会社は100 万V や50 万V などの高圧の送電線により送電ロスを低く抑えているが、発電量の約５％、年間約458 億kWh が送電ロスとなっており、これ
は100 万kW 級の原子力発電所６基分の発電量に相当する。」と報告されている。原子力発電所などはその立地条件から送電距離が長くなり、地球温暖化対策に不利である。可能な限りエネ
ルギー消費地に近い場所、できればエネルギー消費地内で発電することが必要である。
この観点から、エネルギー消費地内での発電が不可能な原子力発電の最終的な目標はゼロシナリオとすべきである。

４）コストの抑制、空洞化防止
コスト上昇の要因には日本国内に起因する上昇分と国際的な環境に起因する上昇分があるが、エネルギー資源の多くを輸入に頼っている現状においては、国際的な環境に起因する上昇分が
支配的である。エネルギー資源の多くを輸入に頼っていることがコスト抑制を難しくする根本的な要因である。産業の発展のためには、今後市場の拡大が見込まれる分野への注力が必要であ
る。福島第一原子力発電所の事故以降、国際的に原子力発電が縮小傾向にある中、この分野における産業の拡大を見込むことは難しい。将来性のある分野に重点的に配分するべきである。
この観点から、ウランを国内調達できないうえ、将来的な産業発展が見込めない原子力発電の最終的な目標はゼロシナリオとすべきである。

示された４つの視点をまとめると、原子力発電の最終的な目標はゼロシナリオとすべきである。



36505 個人 その他 ４０代 女性 日本という小さな島国に、原子力発電はいりません
し、安全な運転はほぼ不可能です。経済も重要です
が、まず人間が安全に生きられる国にすることが、先
なのではないでしょうか？

ご意見の概要
エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36506 個人 自営業 ５０代 男性 新しく提案された3つのエネルギー計画はどれも、将
来の世代に安全な日本を約束するものではありませ
ん。私は原子力への依存を直ちに終了させ、より踏み
込んだエネルギー生産消費の提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：
　直ちに原子炉再稼働をやめさせ、積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる。

　再生可能エネルギーの生産と普及を加速させる。

発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生し、地域ごとのエネルギー生産と消費のバランスをとっていく。

　石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を最優先として取りあげて、大量生産大量消費の枠組みを外しながら、新しい生活形態を模索する。

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36507 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー・環境に関する３つ選択肢の中から(1)ゼロ
シナリオを選択します。使用済核燃料や放射性廃棄
物の発生を抑制するために、原発の稼動を停止する
べきだと考えます。

高レベル放射性廃棄物を閉じ込めたガラス固化体がすでに２００００本以上発生しているとＮＵＭＯのホームページに記載されています。
これらを地層処分したとしても、百年後、千年後の未来において、本当に安全だと言えるのでしょうか。地殻変動は起きますし、今のように安定した国家でなければ、軍事利用されたり、テロの
ターゲットとなるのではないでしょうか。そうなれば、日本各地、世界各地に、高レベルの放射性物質が拡散することになります。
これらの不安を小さくするためにも、これ以上の使用済核燃料や放射性廃棄物の発生を抑制するべきだと考えます。
また、高レベルの放射性物質を低レベル化もしくは無害化する技術の開発も必要だと考えます。

36508 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 このエネルギー計画は未来の子供たちにとって安全
で命に害を与えるのあってはなりません。原子力エネ
ルギ―に頼らない再生可能なエネルギーへの早急な
移行を提案･支持します。

　原子力エネルギーは必ず核廃棄物という死の灰が残り、それは向こう１０万年以上の安全で厳重な保管が必要です。私たちの世代が出した核廃棄物だけでも、この先の処理方法も決まって
ないのです。これ以上未来の子供たちに負担のありすぎる核廃棄物は残せません。直ちに今ある原子力発電所を、廃炉にし再生可能なエネルギーに移行すべきです。
　今年の春に全原子力発電所が停止、電気はわたしたちの努力によって足りていることが証明されました。したがって、すぐにすべての原子炉を止めても支障はありません。
　どうか、これからのエネルギーのことで未来に危険な放射能廃棄物をこれ以上残さないでください。
　私は皆さんが私たちの意見を聞き、エネルギー政策に反映する事を願っています。

36509 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを希望します。
それも、２０３０年を待たずに、なるべく早めに即時廃
炉。

・地震大国の日本に原発はムリ。以前から言われていた「原発は震度５に耐えられない」説を
見事に福島第一が証明した。本当は新潟の柏崎刈谷のときに、もっと原発反対運動が高まればよかった。と思う。
・いま、活断層を疑われている大飯など即停止する必要がある。
・浜岡も完全に廃炉を決めるべき
・原発の輸出も禁止
・放射性廃棄物の処理が決まらないまま、原発を動かすことは、人間の倫理として反している。
・原発のコストは安くないことがわかった。
・いままで、原子力にむけていたお金を、すぐに、再生可能エネにまわして欲しい。
　風力・地熱、小水力へ。（太陽光はパス）

・原発の是非は、国民投票で決めたい。
こんなチンケなパブコメでは、話にならない。国民主権ならば、命にかかわる大きな問題は政治家に任せるのではなく、国民投票を実施するべきだと思う。
ただ、メディアの広告合戦になると、推進派（経済界）が強いので、有料広告は禁止。政府広報のみで。あと、十分な議論ができる時間を確保。スェーデンでは原発国民投票を決めて実施するの
に、議論の期間を１年間とったそうです。国民が勉強する時間が必要。今後の日本にとって、この時間はとても有効に働くと思う。

36510 個人 その他 ５０代 女性 「ゼロシナリオ」を選択します １年半たった今でも福島への補償も進んでおらず、なおかつ福島第一原発はほとんど手つかずの状態で、もし何かあれば最悪の事態へ突き進む可能性は充分あるわけです。
それなのに、火力よりもコストが安いとは、一体どういう計算をすればそういう数字が出て来るのか、まったく理解できません。
さらに、ほとんど対策など何もしていないのに（対策のしようもないと思いますが）、大飯を再稼働させ、続いて次々に動かそうとするとは、どこまで国民を愚弄すれば気がすむのか…。
原発は「ゼロシナリオ」しかあり得ませんし、新設などもってのほかです。
これは日本だけの問題ではなく、循環する空気と水とともにばらまかれた放射性物質が世界中を汚染しているという事態については、責任の取りようもないのです。
経済よりも大事なのは命です。国土が失われてしまっては、経済とて成り立たないのです。

36511 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はいらない。地熱・水力・風力・太陽光発電など
の拡大を望む。

・福島の問題が解決していない。（あるいは解決する手立てが無い）
・コストが掛かりすぎている。（電源立地地域対策交付金・燃料貯蔵コスト・事故賠償など）
・事故が発生した場合制御できない。（福島第一原発事故で確認済み）
他理由は数限りなくあるが、
一部の人だけ（都市・業界・政治・役所・立地自治体）が儲かり恩恵を浮け、
その周辺の人は、被害だけ被るようなエネルギー政策は民主主義的に不平等。
自然エネルギーの施設を地方に設け、雇用政策を平行して進めることを望む。

36512 個人 無職 ６０代 男性 危険すぎる原発は直ちに廃止すべきです。 昨年の福島の事故が起きるまで、原発は温暖化によい、安全であると考えていました。事故を通して、電力会社は安全より利益を中心に考えざるを得なかったことを知りました。地震の多い国
で原発はリスクが多すぎます。子供たちの将来を考えたら、地域の特徴を生かした自然エネルギーに早く切り替えていくべきです。
もう一度、福島のような事故が起きなければ政府は頭を切り替えらえないのでしょうか。政府の対応、電力会社のいまだ利益優先の発想にがっかりしています。

36513 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年ゼロシナリヲは不可 中長期的には原発ゼロが目標であるが、現時点でクリーンエネルギーへの依存度を高くする具体的なシナリオ、策、根拠が不明確である。安全性、経済性が両立できるようなシナリオ考え直す
べきである。

36514 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：
　直ちに原子炉再稼働をやめさせる
　積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
　再生可能エネルギーの生産を加速させる
　発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
　石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36515 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。現在、ほとんどの原子力
発電所が止まっている状況で電力不足は生じておら
ず、再稼働の必要性はありません。

３・１１の地震と津波により、福島第一原子力発電所でプラントが４機爆発し、首都圏３０００万人の強制避難もありえる状況にあった。地震・津波大国の日本においては、原子力発電はリスクが
大きすぎる。

現在、ほとんどの原子力発電所が止まっている状況で電力不足は生じておらず、再稼働の必要性はない。ゼロシナリオ以外のシナリオは、事実上の原子力発電の推進である。
36516 個人 会社員・

公務員
２０代 女性 ３つある案では原発０シナリオを支持します 原発は放射能の影響だけで廃炉にする理由には十分だと思います。使用済み核燃料は管理に何万年もかかるし、動かすだけで防災対策も取られていないのに、リスクをとっても、コストをとっ

ても、もうこれ以上増やさないで欲しいです。
ずっと理由にしていた電力量も、現に今余っているじゃないます。
国民を危険にさらし、世界に迷惑をかけ続けている日本の政治は本当に心外です。
即刻全ての原発を廃炉にして下さい。
そして更に、シナリオでは不十分かと思われる地球温暖化対策も国際基準に合わせて下さい。
国際的な勧告を無視せず、環境改善に貢献出来るような日本でありたいです。平和を大切にする心は日本人のアイデンテティかと思います。どうか宜しくお願いします。

36517 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 原発の即廃止を希望します。

36518 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 放射能と付き合わなければならない未来の子供達のことを考えれば、
今私たちがこれ以上放射能を出さない努力をすることは当然。
廃炉などの行程を考えれば、今すぐに原発を止め、後処理に全力を尽くすべきだ。
エネルギー消費も欲望のままに無限に消費する社会構造を改め
環境を汚染しない範囲で使えるエネルギー、有限な資源を、ありがたく使う方向に進むべき。
原子力を使う上で、ウラン鉱山付近の汚染や、被爆労働者の存在、
これ以上、その犠牲を無視して、無尽蔵に電気を使うことは、人道的にできないと思う。
皆で協力して、原発なしで暮らせる社会をつくろう。
その為に、文化的、社会的なアクションに対する協力を惜しみません。

36519 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の全廃など妄想の産物でしかない。勝手な妄想
をするのは各人の勝手だが、他のまともな人に押し付
けたり、そのコストまで負担させられるのは迷惑千万。
原発は安全。先の事故でも、誰一人として死亡してい
ない。

原子力発電なしなら、エネルギー源をペルシャ湾岸に依存することになりますが、ペルシャ湾は安定していないくらい小学生でもわかります。戦争が勃発したら、石油が途絶することになる。日
本は一巻の終わりとなります。どうするつもりでしょうか？また、南方資源を求めて戦争しますか？ そのときに頼れるのが原子力発電です。原子力発電反対の人たちはなぜこんな単純なことが
わからないのか疑問です。世界一安全な原子炉を完成させ、科学技術で世界人類の発展に貢献し、もって、模範となるのが日本の使命です。一日も早く、日本の電力のうち、すくなくとも半分く
らいは原子力でまかなってもらいたい。使用済核燃料の再処理にももっと積極化すべきです。

太陽光発電や風力など再生可能エネルギーの利用なども妄想にすぎない。雲がでたり、風がやんだらどうするのか？ こんな単純なことすら考えたことがないのだろう。

原子力発電の全廃を妄想する人たちは、自分たちの言動に一貫性をもつべきである。家でも電気を使わない。自分や家族が病気やけがで手術中であっても、積極的に計画停電を受け入れる
覚悟をもってもらいたいものです。デモにいくのに冷房の効いた電車を使うとはなにごとでしょうか？ 歩いていってもらいたい。狩猟採集生活をおくっていただきたい。他の国民は科学技術に立
脚した健康で文化的な生活を希望しています。けっして私たちを巻き込まないでほしいと思います。

36520 個人 自営業 ５０代 男性 すぐに原発の稼働を中止し廃炉への舵取りを望みま
す。

○原発が動くことで事故の危険性があります。
　理由は技術的な多くの問題と、地震大国日本という地域性、それは今回の福島での経験をみれば一目瞭然です。

○原発が動いた後の後始末ができません。
　放射性廃棄物の処分場が決まっていません。決まったとしても10万年と言われる長い間廃棄物を安全に管理し続けないとならないという人類始まって以来の義務はせいじて来ます。その義務
を遂行できるとは考えられない時間です。

以上の問題が解決出来ない技術はできるだけ早い撤退を望みます。撤退こそ一番の人類へ社会への貢献です。

※原発稼働停止により廃炉作業と言うあらたな仕事が生まれます。なかには10万年続く仕事も生まれます。

36521 個人 その他 ７０代 女性 国民が心ひとつにして節電に向かえば、これ以上の
原発はいりません。和つぃも日中のエアコンを我慢し
ています。直ちに廃炉に向かった政策を打ち出して下
さい。

チェルノブイリの悲劇以降、原発被害の恐ろしさを実感しています。毎日報道される、実際に福島からの避難者の話を聞く、そんな日々の中で、こんなことが又起こりうる原発は必要ないと切に
思います。ドイツの自然エネルギーへの方向転換、国も企業も今まっしぐらにとりかかっている、それが新たな雇用を生んでいるということです。原発被害者に寄り添って、その思いを聞いてくだ
さい。同じ人として生きていることを実感して下さい。自然に囲まれ、大きな家に住んでいた方たちが、薄い壁の、狭い部屋に住んでいらっしゃる現実に向き合ってください。なんなら、国会議員
の皆様、そこに住んで、近くの施設で会議を開き実体験して下さい。経済や政策としての視点からの転換、人間として、人々が幸せに生きていける条件を作るのが為政者の責任であることを自
覚して下さい。
先日、偶然、チェルノブイリ爆発の時ドイツにいた方と話し機会がありました。当時、ドイツがどんなに神経を使ったか、ワインも牛乳もチーズも食べられなかった、今の日本は緩すぎる、日本人
は鈍感すぎると言っていました。

少子化問題も課題ですが、将来今の子どもた泰が放射能被害を起こすことを考えると心配で心配でたまりません。福島の子どもたちはもちろん、日本中に放射能の影響は出ているわけですか
ら、なにが起こるか、年老いた私たち（政府の方たち、原発推進者）は、見届けることはできません。そんな無責任な政策を推し進めていいのでしょうか。どうか、未来に生きる今の子どもたちを
助けてください。これ以上の悲劇が起きないようにしてください。原発はなくす方向で政治を進めてください。
ご自分の身に同じことが起きても原発賛成しますか。

36522 個人 その他 ７０代 男性 選択肢(1)原発０％を決断し、その道筋を明らかにして
ください

　いのちにまさるものはありません。「いのちあってのものだね」は、日本国憲法第１３条に明確です。「生命、自由及び幸福追求の権利」は「公共の福祉に反しない限り、最大の尊重」が国政の
上で明確です。福島原発事故は、これにあまりにも反する出来事であり、「安全神話」で私たち国民を欺き続けてきた原発は、明らかに憲法の精神に反する犯罪ともいうべきことです。「そもそも
国政は、国民の福利」のためにこそ行われなければなりません。(憲法前文)
 広島や長崎で被爆された多くのみなさんは６７年たった今も核の犠牲となってくらしています。福島のみなさんも原発がもたらした核の脅威に日々不安なくらしを続けています。いのちを奪い、肉
親をばらばらにし、子どもたちのみらいを引き裂き、ふるさとや自然を台無しにする原発は〇にしなければなりません。いち早く原発〇を決断したドイツにできたことが日本にできないはずはあり
ません。被爆国日本こそ、原発〇を世界に宣言すべきです。子どもたちの平和な未来のために。
　総理の「政治生命」は福島にこそ今そそぐべきことで、「消費税増税」ではありません。真剣にいのちと向き合うことこそが、今最も求められている「政治生命」であり、それは原発〇への道筋を
国民の前に明確にすることです。
　４つの事故調査報告書が出されたのに、どこでどのように検討されていくのでしょうか。それをも無視するかのような原発再稼動には絶対

36523 個人 その他 ７０代 男性 原発ゼロをすぐに目指すべき。福島事故で、これまで
の原発安全キャンペーンは信用できないことが分かっ
た。税金を無駄遣いせず、一刻も早く原発依存度ゼロ
にしてほしい。

理由

1)福島事故でも明らかなように、事故があれば格難民がうまれる
2)格のゴミが処理できない状況である。未来の世代へのつけが大きすぎる
3)事故があると、とりかえしのつかない国土･国民あるいは他国への影響が大きすぎる。
4)政府の「安全」キャンペーンは信用できない
5)原発政策と規制機関が分離されていないので、消費者・市民の安全性は確保されているとはいえない。（民間企業としての電力会社の安全性は十分確保されているが）



36524 個人 自営業 ３０代 女性 即、原発停止を求めます。 これ以上、１部のひとの愚かな利益のために、日本中の人々の命、そして日本という地を
奪わないでください。あなたがただって、自分の命の方が、お金よりも大切ですよね？
命がなくなってしまったら、何もないのです。
そして、私たち人間は、自然をコントロールなんかできないのです。
自然の恩恵で生かされてるのです。
日本はとてもすばらしい自然がある国です。
人々も思いやりをもった優しい人種です。
その日本が今、崩れていってます。
どうか、日本を破滅に導かないでください。
同じ日本人でしたら。

36525 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

・具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36526 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 シナリオは、原発ゼロしかない。温暖化への影響を考
えると、自然エネルギーによる発電に移行してほし
い。

唯一の被爆国であり、最も深刻な原子力事故を起こした日本が、
国の重大なインフラである電力に関して、将来にわたって原子力に頼り続けるというのは、
あまりにも愚かで世界に対しても無責任な判断だと思う。

シナリオとしては原発ゼロしかない。
代替エネルギーとしては、自然エネルギーの占有率を増やしてほしい。

ただし、代替エネルギーへの切り替えのためには莫大な投資が必要であり、
ソフトランディングになるのは仕方ないと思う。

２０３０年という根拠のない先の日付を掲げるのではなく、
シナリオ実現のためのアクションプランと、
それにかかる時間と費用がまずは提示され、
その中で、２０３０年時点での到達目標が提示されるべきだと思う。

36527 個人 家事専
業

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。 私たち国民は、福島の原発の事故から学ぶべきだと思います。こんなに地震の多い日本国において、このまま原発にエネルギーを頼りすぎていてはいけないからです。
原発は、使用できなくなった後も、その後の核燃料の処理にとても時間がかかります。そのことからも考えると、原発は人間が責任を持って扱えるような物ではないのです。
日本が一刻も早く自然エネルギーに切り替えてゆけるように、国に、その開発に力を入れていただくよう、私は強く要望します。

36528 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 脱原発を支持します。 脱原発を支持しますが、今すぐゼロが無理だとしたら計画的に脱原発を実行すべきと思います。

36529 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電を使うべきではないと思う。過去の事故の
影響からも放射能の健康被害の可能性は否定出来
ない。人口の現象が進む中で日本の資源である国民
一人一人を健康で優秀にして行く事が国の未来にとっ
て大切だ。

＜理由＞
資源の無い国、日本で火力よりも原子力をエネルギーの創出手段として使っていたのはよく分かる。事故の起こる確率はごくごく少なかったからだ。
しかし、2011年の3月11日にそれは起きてしまった。世界には原子力に関する学説が「少量なら体にいい」から「少量でも大変危険」までさまざまあるが、幸運なのか不運なのか実際にスリーマイ
ルやチェルノブイリで原子力の事故は起きている。
そのデータと、現在の日本の汚染度を比べてみれば今現在そして未来どのくらい日本が経済的に精神的に未来の可能性的にマイナスを被ったかは分かる筈だ。

どんなに原子力に対するポジティブな意見を並べて「大丈夫」という事にしても、実際に日本の国民の一人一人に今回の事故のように“可能性は低い筈だった被害”が起こったらどうするのか。
取り返しがつかない。
“日本の資源は国民である”という事を日本の政府は重々認識しないと行けないと思う。人口が減っている中少ない国民の一人一人が健康で優秀でなければこの国の未来はない。
お金の前に安全な空気、水、土壌そしてそこから作り出される食物、それがなければ生きていけない。貧乏になるか、金持ちになるか、はそこからだ。体が健康でなければ経済的にどういう状況
であっても不幸だ。
これは一般庶民だけの話ではなく、原発によって潤うであろう多くの既得権層にとってもそうである。

この福島の事故により世界の人々も原子力の不合理さに気づき始めてい、風力太陽光などにより再生可能な自然エネルギーにシフトしていっている。
世界のトレンドとしても自然エネルギーなのであるから、日本はこのトレンドに乗り自然エネルギーの開発を率先して行うことが経済的にも日本の世界に対する存在価値的にも未来に繋がる行
動だと思う。

36530 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 いずれのシナリオも支持できません。最低でも原子力
０％、自然エネルギー５０％、火力発電５０％とし、省
エネー３０％とすべきです。

将来的には自然エネルギー１００％をめざし、その為に省エネも含めた技術開発を積極的に進めてもらいたい。産業界もこれをビジネスチャンスと捉えて欲しいし、国も後押しをしてほしいと思い
ます。その技術力よって日本の国際競争力はアップし、地球環境保全にも貢献できるはずです。
エネルギーと食料の自給率を高める事が国の基盤を固める事につながります。国難の今こそが社会にたいし変化のスイッチをいれるチャンスです。その為には腰の引けたビジョンでは駄目で
す。明確で強いメッセージを打ち出すべきです。
通過点の２０３０年には少なくとも原子力０％、自然エネルギー５０％を目標とすべきです。

36531 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は０％にしてください。いりません。 原発いらないからです。私の愛する日本を汚されたくありません。子どもたちに負の遺産を残したくありません。

しばらくは天然ガスや火力や揚水発電の利用など提言されているもので対応して下さい。
そして未来のために自然エネルギー移行に全力を注いでください。

36532 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 311以降、福島第一原発事故後まだ放射能は漏れた状態で、なんの良いソルーションも見つかっていない今、原発がクリーンで安全だという政府の考えには全く理解できません。政府は日本国
民の命を第一に考えるべきであり、これからの日本の将来を考えるのなら子供たちの命、健康を第一に考えて欲しい。これからは自然エネルギーの時代だと思うし、今、世界が日本に注目して
いると思います。今、日本が率先して自然エネルギーに変える事により、新しい経済の日本に生まれ変わるチャンスだと思います。

36533 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。原発を続けることを止め、新しいエネルギーにもっとお金を使ってほしい。
原発は決して安くないこと、安全性がいい加減であること、など、これまでは人々が知らなかったことを、多くの人が知るようになっています。その背後にある利権の構造も。
これからは、自然エネルギーの分野にもっと投資をして、世界をリードしていけるような国にしてほしい。
今政治が決断すべきは、原発ゼロに大きく舵をきることだと思います。

36534 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
確実安全な廃棄方法が確立されていない原子力発電所に頼る今のシステムは改良すべき。目先の利益やコストに目を向けるのではなく、十年・百年先まで見つめてほしい。冷静に考えても活
断層の真上にある日本で原発を稼働させるのはとても危険だと思います。

36535 個人 その他 ７０代 女性 原発ゼロをすぐに目指すべき。福島事故で、これまで
の原発安全キャンペーンは信用できないことが分かっ
た。税金を無駄遣いせず、一刻も早く原発依存度ゼロ
にしてほしい。

理由

1)福島事故でも明らかなように、事故があれば格難民がうまれる
2)格のゴミが処理できない状況である。未来の世代へのつけが大きすぎる
3)事故があると、とりかえしのつかない国土･国民あるいは他国への影響が大きすぎる。
4)政府の「安全」キャンペーンは信用できない
5)原発政策と規制機関が分離されていないので、消費者・市民の安全性は確保されているとはいえない。（民間企業としての電力会社の安全性は十分確保されているが）

原発依存度は今すぐゼロを目指してください。

36536 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 すべての原子力発電を止めて、速やかに廃炉にしてく
ださい。現在ある核燃料および使用済み核燃料の最
終処分方法を国民合意の上で確立してください。自然
エネルギーの活用の研究・実現に最大の努力をしてく
ださい。

未だ福島の原発事故は廃炉への正確な見通しもなく、住民は帰れない状況です。
その中での大飯原発再稼動はあまりにもおろかな決断というほかはありません。
そもそも原子力発電の技術そのものが未完成なものであり、｢安全｣を保障できるものではありません。しかも地震列島の上に作ることなどありえないことです。使用済み核燃料の最終処分問題
は地球の歴史的問題でありながら未解決です。すでに使用済み核燃料は存在しているので、原子力の研究は重要な課題ですが、これ以上核廃棄物を発生させることは、未来対する無責任で
す。今原発を止めても電気の供給は大丈夫なはずです。私たちは、未来の地球に住むすべての生命体から尊敬される勇気ある決断をすべきです。

36537 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発依存度は、ゼロシナリオを支持します。 福島の原発事故を教訓にして、産業、経済優先ではなく、人の生活を第１に考がえ原発は廃止にすべきだと思います。

36538 個人 その他 ３０代 女性 直ちに原子炉再稼働をやめ、再生可能エネルギーの
生産を加速させてほしい。

日本の技術を向上させ再生可能エネルギーの生産を上げることは、世界中に影響力や恩恵を与えることになる。
また原子炉再稼働をやめることは、世界中にある原子炉の廃炉ビジネスにもつながる。危険な放射性物質を安全な物質に変換させる研究なども含めて今の日本だからこそ発信できることを前
向きに考えてほしい。

36539 個人 学生 ２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36540 個人 法人等 ５０代 女性
。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36541 個人 法人等 ６０代 男性 直ちに原発を全廃すべきです． １．使用済み燃料の保管場所がない，ないし設置困難．
２．再度福島級の事故を起こすと，膨大な人的被害だけでなく，日本社会に壊滅的打撃を与える．

36542 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　社会的混乱を避けながらグリーンエネルギーにシフ
トするためには、安全性を確保した上での最小限の原
発再稼働は容認する。核燃料サイクルは断固反対す
る。大都市近郊にガスコンバインドサイクル発電所を
建設する。

　福島事故により日本には原発増設・更新を許す自治体は将来的にも皆無で、20～25％シナリオは実現不可能である。また、0％シナリオは無理な再生可能エネルギー導入、省エネ製品の強
制購入などを条件としていて、政府の示した案では15％シナリオに国民を誘導している。その目的は「再処理も直接処分もありうる」というあいまいな一文により核燃料サイクルの継続を狙うも
のである。六ヶ所村の再処理工場も稼働できず、高速増殖炉もんじゅも事故で停止していて、すでに核燃料サイクルは破たんしている。それでも継続を意図するのはプルトニウムを扱う技術を
持ち続けることが目的であり、核兵器製造技術保持を海外に示す安全保障上の意味しか持たない。これは「原子力規制委員会設置法」の「我が国の安全保障に資する」の一文を具現化するも
のである。国民の大多数は原子力の軍事利用に断固反対であり、原子力三原則にも反するものである。危険な高速増殖炉を直ちに廃炉にすることと、再処理工場の稼働停止を強く求める。
　本来、原発再稼働をするためには福島事故の徹底検証を行い、その対策を明示し施工完了が最低条件である。福島事故の検証すら満足にできない現在、大飯原発の再稼働を認めたのは
電力需給の改善ととらえられているが、その目的はむしろ電力会社の経営問題にある。原子力発電所がそのまま電力を生産できない不良資産になると電力会社のほとんどは債務超過となり
破産する。東電をはじめとする電力会社が破産することは電力供給に不安をまねき、国民生活にも大きな混乱を生じかねない。原子力発電所は初期投資が莫大で燃料代の比重が低い。国民
の大多数が原発0を求める中で再稼働を容認することは本意ではないが、過去長い間国策民営で進められてきたエネルギー政策の負債を清算するためにはやむを得ない選択でもある。設計
余裕度の低い古い原発を切り捨て、設計寿命の40年を延長することなく、計画的に廃炉を進めていくことが経済的にも、電力会社としても受け入れ可能な方策ではないだろうか。
　電力の安定供給のためには火力発電、特にガスコンバインドサイクル発電を見落としてはならない。変換効率も60％を超え、環境負荷も他の発電方式に比較すると低い。また、人口減少や節
電技術の向上により中長期的には電力需要はマイナス成長と推定され、原発停止の条件が整っていくと考えられる。
　再生可能エネルギーへのシフトには、ある程度の時間が必要である。経済的に無理な計画や過大な期待は無用である。FIT法を銀行融資が可能な要件に改め、税金や補助金などを投入する
ことなく民間資金の有効活用を図り、爆発的な需要拡大によりコスト低減を図ることが重要である。すなわち再生可能エネルギーを日本の主要産業の一つに育て上げるための戦略が必要であ
る。中国製の安かろう悪かろうの排除もその中の一つである。日本の技術力は十分に世界水準にある。問題はそれを支える政策にある。
　エネルギー問題は経済問題である。900兆円の借金を抱える日本に原発0を直ちに選択できる余裕はない。しかし、計画的に原発依存から脱却し、再生可能エネルギーを日本の主要産業の
一つに育てる道は残されている。

36543 個人 無職 ６０代 男性 2030年段階の全電源に占める原発の比率について、
(1)の0％を選択します。

　原発の施設、設備の設計上と製作段階での不一致が20年間原発に携わり、現場を知り尽くした方から告発がありました。この方以外にも「もんじゅ」で事故が起きた時に現場作業者から同様
の不一致告発がありました。
　ゆえに、人間がコントロールできないもの、理論どおりに作製できないもの、核のゴミ処理もできないもの。負の遺産だけが残るものから訣別するべきと思います。

36544 個人 自営業 ６０代 男性 、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束す
るものではありません。原子力エネルギーへの依存を
即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼロ
の筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



36545 個人 自営業 ７０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36546 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ２０３０年のエネルギー構成に関する原発依存は抜本
的なリスク管理システム（後述）を構築しない限りゼロ
シナリオにすべきである。

現在の原発リスクのアセスメントでリスク判断するメンバー、組織に関しては、福島事故の様相とその人災としての側面を冷静に分析すれば、これまでの延長上ではないまったく次元の異なるア
イデアでのリスク評価、管理体制と責任権限付与が必要であることは明白である。その改革のポイントは専門知識と現場知識の欠如した評価メンバーをどういうメンバーに入れ替えるのか、管
理体制と責任、権限をどこにどういう形で組織的に設置するのかである。それがない限り事故は必ず再発するのでゼロシナリオ以外の選択はない。今般、発足しようとしている規制庁的な貧し
いアイデアでは全く望みはなく、結論はゼロシナリオ以外にない。以下、私の考えるリスク管理組織の例である。まず、責任と権限の独立性であるが、これは国会の独立機関として全面的な国
政調査権限を付与し、原発村の情報開示を徹底させる。次に、原発事故が発生したらこれは日本だけの問題ではなく、グローバルな問題であるので、国連IAEAと連携し、本当の専門家を世界
的、特にフランス、アメリカ等を中心に選抜する。日本人の専門家は所詮原子力村と縁を切れないので、長期的に見ればどうしても中立性は確保できない。以上を法的に整備して、「原発リスク
管理委員会」を作る。この程度の抜本的改革ができない規制組織であれば、無いほうがましであり、その意味でゼロシナリオ、百歩譲って、上記海外専門家を中心メンバーとして、国連まで巻き
込んだグローバルリスク管理委員会を国会特別機関として強い権限を付与することが出来るなら環境問題等を考慮して２０３０年１５％シナリオもあり得ると考える。

36547 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36548 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時）を支持します。 2030年までにではなく、即時止めてください。これまで原発は安全であるとアピールされてきましたが、実際には配管の蒸気漏れ程度の小さなトラブルも修繕せず、こわれたまま運転されていた
という事実が明らかになっています。普通の化学プラントで配管漏れが起きると、ただちに現場へ向かい、修理しますが、原発の場合は現場の放射能が高すぎるので、すぐにどころか、永久的
に修理できません。こんな危ないものはただちに止めなければなりません。
これからのエネルギー供給は太陽光や風力、地熱といった自然なものを主体として、安全に核廃棄物を処分する技術と、安全に廃炉にする技術の開発を援助してください。
核廃棄物の処分と原発廃炉の技術を手にすることで、日本は再び世界をリードすることができます。

36549 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はすぐにでも０にすべき。使用済み核燃料の処
分方法に目処が立っていない以上、核廃棄物の増産
をすべきでない。原発０にした場合の経済への影響
は、政府の動き次第で軽減できるはず。そのための
政治だ。

原発は即刻０にすべきと考えます。2030年で0ではなく、早急に、年度内にでもにすべきです。
一つには、福島第一のような、地震や津波による原発災害の再発の危険性があります。今回を教訓に対策を行っても、どこまで行っても想定しきれないことはありうると思われ、想定外が起こっ
たときの被害の大きさを考えると、とるべきリスクではないと考えます。もう一つは、使用済み核燃料の処分方法に目処が立っていないことです。今回の事故で、４号機の使用済み核燃料のプー
ルの危険性が広く知れ渡りましたが、六ヶ所村の再処理工場、もんじゅとも商用運転の目処がたたない状況で（もちろんこんな危険なものを商用化すべきではありませんが）、危険で保管場所
の確保も出来ない使用済み核燃料のこれ以上の増産は止めるべきです。再処理工場ももんじゅも、負けが込んでいるのに絶対に取り戻す！と打ち続ける博打のようですが、さっさと損切りして
仕舞いこみ方を検討すべきです。
原発０にした場合、経済への影響がよく指摘されますが、原発なしで社会を回すための自然エネルギーの活用、消費電力の抑制は、政府の明確な方針提示と規制などによって新たな産業分野
となり、推進できると考えます。また、原発を使い続ける場合のコストには、使用済み核燃料の処分や、事故の際の除線、復旧、復興費用といった負のコストを含めるべき。実態は原発は高コス
トなエネルギーです。
原発０で乗り切るための策として、計画停電（輪番停電）は、停電前の準備と再開にかかる労力／金銭の無駄が大きく、人々が疲弊するばかりなので、回避すべきと考えますが、スマートグリッ
ドやHEMSといったシステムを普及させ活用することで、例えば需要が供給を上回りそうになったら厳密な温度管理が必要でない一般家庭や一般企業の空調を強制的に止めるなどして需要を
落とし、停電を回避するといったことが可能ではないでしょうか。
自然エネルギーの活用も、消費者が電力会社を選べるようにすれば、割高でも自然エネルギーを使うという人はかなりの数いるでしょうし、太陽光パネルがここ数年で大幅に低コスト、高効率に
なったように、量産効果でコストが下がることも十分見込めると思います。
これらのシステムや自然エネルギーは、政府が脱原発の方針を明確にして、規制やガイドライン、補助金で誘導すれば、相当に普及を早めることができると思います。それをやるのが政治の役
目、市場任せではできないが政治によってできること、と考えます。

36550 個人 その他 ３０代 男性 原子力政策の誤りを認め、即刻原子力への依存をゼ
ロにすることを求めます。

命を脅かす原子力エネルギーは国民の生活を便利にするどころか、脅かしています。
それも、自分たちの命のみならず、子どもや孫に続く何世代もの子孫への負債となる核廃棄物を生み出してしまいます。
私たちは今、原子力エネルギーへの依存をやめることが安全のための決定的に必要な一歩です。
また、再生エネルギーの推進を国策としていただきたいと願います。

36551 個人 その他 ７０代 女性 核分裂エネルギーは、広島、長崎で破壊的脅威をも
たらしました。原発も、スリーマイル、チェルノブイリ、
福島で、その脅威を露呈しました。　原発を全廃しま
しょう。子孫のために安全で安心な環境を遺しましょ
う。

原子力発電を可及的速やかに、全廃しましょう。

未来の子供たち、孫たちに、汚染のない土と水と空気を遺してやりましょう。

そのために、私たちの世代は、「もっと質素に、もっと静かに、もっとエネルギーを浪費しない生き方」を、実践しましょう。、

36552 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオ 数万年にわたり管理が必要で、環境と生物に悪影響を及ぼしうる、使用済み核燃料の保管に何も見通しが無いため、核分裂を使う原子力は破綻しているので廃止するべきです。

36553 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電は、今この時点ですべて廃止。廃炉作業
に入る。
不経済で、未来永劫危険が続く、ような不確かな技術
は、インフラに
入れるべきではない。安くて簡単な技術で電気は手に
入る。

蓄電池を充実させれば、今の半分～１/３の発電量で済む。
余ったお金を国民福祉に使え。

原子力を続けるために、自然エネルギーの開発も妨げられている。
関電の火力停止事件のように、電気はあまってあまって仕方のない状況である

もっと、少しの発電量しか、必要でないことは明白。

飽食の時代のように、食べきれない食糧（燃料）を無駄に買い、
お金をドブに捨てるがごとき行為はやめてもらいたい。

バブル時代のお金の使い方では破産して当然である。

はやく堅実な使い方、国民の税金を下げ医療・福祉を充実、をしろ。

大企業は、今でも安い電力だが、原子力をやめればもっと安くなる。
高い電気料金を払っている中小企業（日本経済の原動力）には、
大きな助けとなり経済は持ち直す。

原子力をやめ、日本経済を立て直すべきだ。

核兵器はいらない！！！

36554 個人 自営業 ３０代 男性 今後の日本の電力のあり方について
(1)電力業界への競争原理の導入による、電気料金の
抑制。
(2)原発の早期廃炉。

今後の日本の電力のあり方について
(1)電力業界への競争原理の導入による、電気料金の抑制。
(2)原発の早期廃炉。
※理由を記載する時間がありませんので、意見のみ投稿させていただきます。

36555 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 未来の子孫へ残すべきは
経済より美しい自然のある国土を望みます

原発を稼動させることによる出る廃棄物は国民の脅威と見ます
地震大国の日本において安全な稼動などありえないことです
一刻も早く原子力発電の停止と撤廃を望みます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

36556 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 この夏の猛暑の中でも、電力不足になる市町村は全国どこにもありません。現状では火力に依存する部分も多いのですが、すでに各地で再生可能エネルギーへの着手が始まり、福島の原発
事故の恐ろしさや影響の大きさを知った国民の、再生可能エネルギー増大への意欲も高まりをみせています。政府の適切な指導と広報が行われるならば、こうしたネチベーションは今後も高
まっていきます。
原発の再稼動は、電力エネルギー確保のためではなく、電力会社の経営を安定させるためだけに行われていることが、すでに明確になってきています。安全対策も行われないまま稼動し続け
てきた原発の存在も数多く発見され、それを承知の上で再稼動した大飯原発の例もある。電力会社の経営安定のために、大切な地域や人々が不安に脅かされるのを見るのは、もうたくさんで
す。

36557 個人 その他 ６０代 女性 原発撤廃を、今すぐ。
自然エネルギ－の開発を！

フクシマが世界的に影響を及ぼしていることを国家としてもっと反省すべき。国際社会の中で、今の政府のやり方は、本当に恥ずかしいことです。現実に収束もしていないのに、収束したと平気
で言える国家は、嘘つきで信頼できないと、外国から思われています。起こってしまったことを真に反省して、二度と起こらないために、エネルギー政策変更を真面目に考えるべきです。財界に
踊らされる政府には信頼できないです。

36558 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36559 個人 その他 ３０代 女性 直ちに原子炉再稼働をやめ、再生可能エネルギーの
生産を加速させてほしい。

日本の技術を向上させ再生可能エネルギーの生産を上げることは、世界中に影響力や恩恵を与えることになる。
また原子炉再稼働をやめることは、世界中にある原子炉の廃炉ビジネスにもつながる。危険な放射性物質を安全な物質に変換させる研究なども含めて今の日本だからこそ発信できることを前
向きに考えてほしい。

36560 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ(即時)。 原発は必要ない。原発で出たゴミを処理する方法もないのに、やろうと思うことが信じられない。福島県で起きたことをわすれちゃったのですか？リスクがあまりにも大きすぎる。命に関わる問
題。日本のエネルギー技術は世界に誇れる、素晴らしいものだ。それを日本でやらなくてどうする！もう変わろう。生まれ変わろう。思い出そう。
子どもに素晴らしい未来を残すことが、私たち大人のやることだ。

36561 個人 家事専
業

３０代 女性 原発 即廃止。 原発により、この地球が汚染されつづけるのは耐えられません。
原発による電力なんてたかがしれてます。
リストの方が高すぎます。
わたしは子供たちの為に原発は断固反対です。
どうか私たち国民の声に耳を傾けてください。誠実な政治をお願いします。

36562 個人 無職 ４０代 男性 １原子力発電所の稼働・新規建設の即時停止、２停
止中の原子力発電所に湿式ベント施設の即時設置、
３原子力と再生可能エネルギの配分だけを国民に問
うのではなく天然ガス火力発電の選択肢を提示してい
だだきたい。

１の理由：実質的に日本は福島県の東半分を国土として失っている。尖閣諸島を遥かに越える面積と多くの国民生活が犠牲になっている現実を直視する必要が有る。また、３１１以降、実質的
に原発事故に対する本質的な対処が事故を起こした東京電力によって主導されており、第三者専門機関の関与が非常に困難であるという、世界史上でも異常な状態が続いている。この様な状
況の中で、倫理的にも技術的にも現在の日本で商用原子力発電を続けることは、再度の同様な事故にあったって福島同様の対処しか期待できず、すなはち国家の滅亡につながる。
２の理由：制御棒が機能している現在停止中の原子力発電所にあっても、水冷を続ける必要があることは技術的に周知である。また、日本列島は地震の多発時期に入っており、福島原発事故
同様の事故が他の原発でも発生する可能性が高いことを誰も否定できない。にもかかわらず、事故時に大気中に放射性物質をまき散らさない最後の砦となる安全装置である湿式ベント設備が
日本の原発では一機にも設置されていない。湿式ベントの設置は、スイス等にならって原発推進反対に関わらず最優先で取り組む必要性がある課題である。
３の理由：天然ガスの国際取引価格は新たな資源開発が世界で進んだ結果、従来の１０分の１に下落している。一方、天然ガスを燃料とした火力発電技術に関しては、ガスー水蒸気複合発電
技術として日本は世界最高レベルの技術を有している。また、二酸化炭素の資源化に関しても分離技術、変換固定技術も進化している。こんため、天然ガス火力発電を日本のメイン発電として
発電所の造設を進めることが、現在の国難を乗り切るために最も現実的かつ効果的である。天然ガス複合発電の選択肢を国民に示さずに、技術的にも未成熟な再生可能エネルギーと原発の
割合だけを国民に問う政策は、結果的に官僚にミスリードされたパブリックコメントとして、近い将来、官僚の個人的責任含めて道義が問責されることにつながるため。

36563 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 永久持続可能なエネルギーを日本にも オーストラリアに在住し、10年が過ぎようとしています。今回の東北地方で起きた地震、原子力災害については同じ日本人の友人はもちろんのこと、国籍を問わない友人等も大変心を痛めてい
ました。

日本が発信するニュースと、オーストラリアやイギリス、米国等のメディアが取り上げる、日本の現状のニュースにはかなりのギャップがあるように感じます。現在妊娠20週に入り、里帰り帰国と
いうことを、関西在住でも躊躇するようになってしまいました。今までそういった事は全く考えたこともなかったので、母国に一時帰ることを安全なんだろうか？と考えるような日本になってしまった
ことは、残念でなりません。

隣国ニュージーランドでは原子力開発にも積極的である東芝が、現地の会社と協力して地熱発電に力を入れていると聞きます。それと同じく潮の干満を利用した電力源確保の開発も進んでい
ると聞きます。同じ火山、海に囲まれた島国日本でもどうして同じことができないのか、（発電所を誘致する自治体のお金にまつわることや、日本の電力供給等の仕組み等、原子力発電にまつ
わる詳細は理解しているつもりなので省きますが）結局、一部の人にしか有利に働かない原子力発電に、なぜに日本はそこまでこだわるのか、今回の地震で他の国々にまでを不安に陥れ、放
射能をまき散らした災害になるような設備や技術では、原子力はもう遅れたエネルギー源確保だとは言えないでしょうか。地球上全ての国民が安心して過ごせるようなエネルギー源にシフトして
いく時代に来たんだと思います。

オーストラリア在住ではありますが、日本人である事を誇りに思っている私は、日本にはそういった新しい永久持続可能なエネルギーを開発できる能力があって、原子力に頼らざるをえない他
の国々をリードしていけるような国になれると信じています。将来生まれてくる子供に、あなたはこんなにも素晴らしい文化や技術、そして環境に対する誠意を持っている日本と関係があるんだ

36564 個人 自営業 ４０代 男性 原発０パーセント！どんな理由であれ、原発は即刻停
止、廃炉に向かうべきだと考えます。その為に、生活
が不自由になっても構いません。

これだけの恐怖と脅威をもたらす、原発を未来の世界に残すには、あまりにも危険とリスクが高過ぎる。人間がコントロール出来ないモノもある事を自覚し、安全なエネルギーに移行するのが、
急務であると考えます。



36565 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 危険で将来も含めるとコストが高い原子力をすぐに終
了し、より踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書き
の提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・電力会社のコストを国民に開示することで、納得できる電力料金体系とする。

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36566 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年より早く原発はゼロにすべきである。 核燃料サイクルは破綻しており、原発を続けたらどうしようもなくなる。今回の福島の事故で原発は経済的にも安くないことが誰の目にも明らかになった。日本は電力をあまり消費しない新規産
業、高付加価値産業に転換していくしかない。

36567 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー・環境に関する３つ選択肢でいえば、即時
(1)ゼロシナリオに決まってる！こんなガス抜きパブコ
メする暇があったら,除染でも瓦礫除去でも現場に行っ
て，日本の貴重な国土を台無しにした責任を感じなさ
い。

即時(1)ゼロシナリオに決定すべき。そして即時，原発は停止して，廃炉に向けて行動すべき。10年単位ではなく，5年以内に廃棄物の処分方法を決定すべきです。
理由は，言うまでもなく，原子力はなくても困らないからです。原子力発電があるかぎり,核爆弾はどんどん製造されてしまう。そういう構造なのです。
経済優先だとかエネルギーが足りないだとかいいますが,原子力発電は一度事故が起きると,たいへんな環境破壊になることは実証されました。そのコストは,他の代替エネルギーのどれよりも膨
大なものです。全然ダメなエネルギーなのです。
そればかりでなく,人間生活を破壊するものです。人権無視のエネルギーなのです。つまり，原発を保有する国は
http://www.asyura2.com/11/genpatu10/msg/740.html
非民主国家なのです。（ドイツもイタリアもやめた今，たぶんフランス・イギリスもそのうちやめることでしょう。中国ロシアがそうであるように，アメリカが民主国家ではないことは明白。）
だから，こんなガス抜きパブコメする暇があったら,除染でも瓦礫除去でも現場に行って，日本の貴重な国土を台無しにした責任を感じ，何のために戦争で戦ったのか，戦死した方々に顔向けが
できるように，負けて新しい日本を作るよう託された意味を考えるべきです。こんなアメリカのいいなりになって，人権を踏みにじられるために，戦争に負けたのではないはずです。いつまでも核
保有国のいいなりになっていてはダメなのです。
これからの世界のため，ドイツやイタリアのように，原発をやめ，核をやめ，民主的な国家になるためにも，日本は，アジアの中でも，中国や韓国とは違う道を進むべきなのです。
日本は，もう一度，原発事故を起こしたら，終わりです。たしかに，事故は起きないかもしれません。地震でも津波でも電源が守られれば大丈夫だというかもしれません。しかし，原発のせいで，
代替エネルギーの開発が遅れているのです。安全で無尽蔵の再生可能エネルギーの開発を遅らせていることは，世界のエネルギーにとっても不幸なことです。そのためにも，原発からは即時
脱却すべきなのです。

36568 個人 自営業 ７０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36569 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36570 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 2030年までのゼロシナリオを選択しますが、2030年では遅すぎます。地震大国であること、高濃度放射性廃棄物の最終処分場も決まっていないこと、福島第一原発の事故調査もできていない
こと、廃炉技術も確立していないこと等々、あまりにも次世代への負担が大きすぎます。よって、今年原発0で支障がないことがわかった以上、今止まっている原発を稼働させるべきではないと
思います。よく引き合いに出される電気を必要とする方たちへの対策、再生エネルギーの開発等に全力を注ぐべきです。ただし、日本はあまりに電気を使いすぎているのかもしれません。大量
消費につながるような政策（リニアモーターカーや過剰な商業施設等）もこれを機会に見直すべきだと思います。

36571 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電の利用をできるかぎり早くやめて下さい。
それに変わる、発電の開発に予算と時間を使って下さ
い。
現在の経済的発展よりも、将来につづく国民の生命
の安全を優先させてください。

原子力発電の利用をできるかぎり早くやめて下さい。
それに変わる、発電の開発に予算と時間を使って下さい。
現在の経済的発展よりも、将来につづく国民の生命の安全を優先させてください。

原子力発電、その発電所の安全性が、国民に納得されない限り、使用されるべきでは、ありません。
生命にかかわる責任は、金銭では解決されず、安全な暮らしは、経済的発展の犠牲にしてはいけないからです。

36572 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力の脅威から、離れたエネルギーならいいので
すが、のっぴきならない現状に親として意見します。

去年の震災で、生活から色んな見えてなかった事が見えてきました。
震災時、小学校で子供を迎えに行った際の、子供達の
不安、パニック、親達の携帯電話をもったまま繋がらないと
混乱する様。沢山の状況を見てきました、

停電や節電は仕方無いにしても、
従来通りのやり方では、遣って行けないのは明白で、
電気が無くてもなんとでもなるやり方に移行していかなければならないと
思います。

ここ100年で電気が完全普及してただけなのですから。

代替えエネルギーややり方を
変えれば、世界は変わると私は考えてます。
放射能が子供達に未来を不安な物として、変えてしまい。
ここでどうやって生きて行くかが、大事です。

電気代が上がった分、生活する賃金が上がる訳でもなし、
産業は落ち込むと思います。
電気があるから、産業、経済は落ち込むという政府の考え方は
賛同出来かねます。

直ちに原子炉再稼働をやめさせる

発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36573 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ・いずれのシナリオも再生可能エネルギーの実現性に
根拠がない。
・国民に意見を求めるなら，責任あるシナリオにすべ
き。
・エネルギーセキュリティを考えて，原子力発電の比
率は３０％程度が望ましい。

・再生可能エネルギーについて
　2010年断面での再生可能エネルギーは約10％だが，その内訳は水力がほとんどで，太陽光・風力・地熱などは約２％と聞いている。　これを各シナリオでは水力も含め25～35％に増やすとい
うことは，水力の増分があまり見込めない中では，水力以外のものをこれまでの約2％から15～25％に増加するということ。　この計画の実現性には大いに疑問がある。
　太陽光については，「現在設置可能なほぼ全ての住戸の屋根に導入」とか，「耐震性が弱い等により現在設置不可能な住戸も改修して導入」などと，とても実現できそうもないことが仮定して
ある。
　また風力については周辺住民への騒音や低周波振動の影響がかなり出てくる恐れがある。
　系統対策費については，風力で3.4～5.2兆円が示してあるが，これ以外に太陽光発電の出力変動に伴う電圧対策として相当な金額が必要と思われる。　またもちろん太陽光・風力とも不安定
電源であるので，出力を補完する火力発電が同規模必要になり，これの維持費も継続的に必要になる。　火力発電は常時低出力での運転を強いられ，発電効率も悪化するものと思われる。
　再生可能エネルギーの比率については，いずれも実現性の乏しいシナリオと思われる。

・責任のあるシナリオに
　現行の2030年のエネルギー基本計画では，原子力発電を約5割としていたが，これも地球温暖化ガスの削減にのみ焦点を合わせた，いわば実現不可能な見通しであった。　今回のシナリオ
も同じように，実現性に乏しいシナリオと思える。　2030年までに数年おきに検証して，実現可能なものを目指すことは当然であるが，見直すまでに政策的に投入される国の資源は相当なもの
になると思う。
　無駄な資源を使わなくてすむよう，できるだけ実現性のある，また責任あるシナリオにすることが必要と思う。

・エネルギーセキュリティを考えれば
　日本はエネルギー資源の乏しい国であり，当面は化石燃料にかなり頼らざるを得ないが，中東で何か事が起きれば石油輸入の途絶，これに引き続く石炭・LNGの価格高騰の恐れなど，決し
て安心できる状況ではない。　これまで化石燃料の価格高騰をある程度抑えられたのも，原子力発電のおかげである。
　今後も原子力発電の選択肢を放棄せず，３０％程度は維持することが日本の国力維持にも重要である。　再生可能エネルギーが力をつければ，化石燃料を漸減していくことが現実的なシナリ
オである。

福島 原子力事故を 大教訓に より安全な原子力とすべく技術開発に努力し れから原子力に取り組む あろう開発途上国を十分指導 きるようにする とが 立派な国際貢献になると36574 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電という技術は不要です 何よりも尊重され、重要視されなければならないのは、人命であるという、ただその一言につきます。
日本という国のリスクマネジメントでもあり、新技術の開発でもあります。
誰もが正解を知っている容易な問題を、間違えないでいただきたい。

36575 個人 その他 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではない。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
る。

エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対して安全できれいな日本を新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するも
のではありません。私達は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私達はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36576 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持!! この先、日本の子供たちの将来が心配です。　もっと自然なエネルギーで！

36577 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所を全廃してください。 核廃棄物の処理方法も決まらないまま子孫につけをまわすようなことはやめて欲しい、経済より命のほうが大切です。

36578 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、原子
力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
具体的に以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36579 個人 その他 ６０代 女性 すべての原発の再稼働に絶対反対、可及的すみやか
に止めてください。
私たちの未来は原発ゼロ、しかありません。

原発による発電は、たとえ事故や災害が起こらなくても、計算に入れていない
莫大なコストと、増える一方の「使用済み核燃料」を生む危険極まりない発電方法です。

フクシマの原発事故の被害の深刻さを知り、地震国日本の原発の危険性を考えれば、すぐにも原発依存から脱却しなければいけない。

原発推進の政治家、学者、企業は私たちの命、未来のすべての命に責任が持てるのか？といいたい。
発電方法は他にもあるが、一度傷ついた命は戻らない。命と経済を秤にかけないでもらいたい。

36580 個人 その他 ６０代 女性 できるだけ速やかに原発は廃止し、自然エネルギー
に転換させるべきです。

核の平和利用といいますが、もともと原発には処理できない核廃棄物の問題が解決できずに存在します。その上、今回のような地震災害による原発事故の危険を考えると、今後同じ事故がお
きないと誰が断言できるでしょうか。大飯原発再稼働の決定などは、資本家の利益追求以外の何ものでもないことは国民の多くが気づいていることです。核と人類は共存できないことを、日本
の安全を考える政治家ならば認めるべきです。できるだけ速やかに原発は廃止し、自然エネルギーに転換させてください。

36581 個人 家事専
業

６０代 女性 原発は中止という基本軸をしっかり明記して、それに
向かっての計画を政府、原子力の専門家は総力をあ
げて練るべきです。
人類が制御できないほどの物質を、何のために持ち
続けるのか、答えは出ているのです。

私の故郷は柏崎刈羽原発から１７キロにあります。出来た当初安全性をアピールする原子力発電所を見学しました。そのクリーンエネルギーの正体は3・11で白日にさらされました。私たちは他
人の命の犠牲を前提として自らの人生を設計することに、一度立ち止まって考えるべき時です。
この国土を次世代に残すべき責任があります。それぞれの置かれた場所で大人は責任ある態度をとらなければ。子供たちは見ています。

36582 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 ３１１の事故で明らかになったのは、原発の持つリスクの
大きさです。2030年までにゼロではなく、即刻ゼロにすることを
決断することを望みます。



36583 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全安心な日本を約束するものではありません。
原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36584 個人 家事専
業

６０代 女性 原発は直ちに全部を廃炉にしてください。
核のゴミをいかにして処理するのかを明らかにしてく
ださい。

日本はエネルギーの使い過ぎと思います。
ヨーロッパに行きましたが、空まで届くようなネオンサイン、コンビニもありませんでそた。しかし、オレンジ色の街灯が川面を照らし、落ち着いた美しい風景でした。
海外から帰る時いつも思いますが日本列島は光に覆われています。その列島は原発にぐるりと囲まれています。

私は福島の人間です。今だ０．６マイクロシーベルト以上の土地で毎日生活しています。この値は１８歳以下は働いてはいけない場所であり、人が１年間に浴びても問題ないとされる年間１ミリシ
-ベルトを大きく上回ります。

法律を守って下さい。状況に合わせて勝手に法律を暫定などという言葉でごまかさないでください。私たちは電力会社も、国も嘘をつきごまかし、お金で原発を作ってきた挙句、ひとたびことが起
きれば何の手も打てないないのだ。
放射能廃棄物の処理は簡単には出来ないのだということを身をもって知ってしまいました。

原発を動かし続けることは、核のゴミを作り続けることであり、たとえ今止めても無毒化するまで１０万年もかかるというではありませんか？
人間は地球の生き物ののひとつでしかありません。
水を沸騰させ、蒸気でタービンを回すのに何で原子力ですか？他の方法があるでしょう。

人が人として、地球の生き物として生きるために直ちに廃炉にしてください。
かわりの方法はあります。北欧の地熱発電のプラントは日本製です。
大きな水力発電なんか要りません。日本独特の急流を使った小さな発電所でいいんです。私の住む町では温泉の蒸気を利用した発電も始まりました。

私たちは電気を選ぶ権利があります。私たちは今回の事故で多くを学びました。独占を続けよ言うとする電力会社や太鼓持ちの学者、政府の嘘を見抜く力がつきました。私たちはそんなに愚か
ではありません。

いつまでも騙せると思わないでください。

36585 個人 無職 ６０代 男性 もっと自然エネルギーを活用してください。 同じ福島に住むものとして今回の福島原発の事故は、現実がこのようになっていることを改めて知らされました。わたしは発電の方法をもっと自然エネルギーを使うことを提言します。日本がこ
の分野でも先駆けとなることを期待します。

36586 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 １の原発０％に賛成。しかし、Ｃｏ２削減も同時に努力
すべき

大飯原発は、政府と関西電力の「脅し」の中で再稼働したが、再稼働してみた結果この夏の電力需給料はどうであったか？というデータもでてきている。
テレビ報道でも結果として再稼働なしでも電気量は足りていた。宮城では、震災による被害のため産業がていたいしていることもあるが、女川原発なしでやっていけている。
環境省の風力発電に関するパブコメの意見の中には、風力発電に本気で取り組んでこなかった結果現在の供給量にとどまっているという指摘も散見され、再生可能エネルギーで電力をまかな
おうとした時の障害は技術ではなく政府と電力会社の思惑による「原発ありき」の姿勢であると理解している。
放射能を撒き散らし、謝罪も責任もとらない現民主党政府と、原発政策を進めてきた自民党が何をいっても、今後起こりうる事故を防ぐ気がないのは明らかだ。首相の「私が責任をとります」も
白々しい。首相ひとりが責任をとって仮に”切腹”しても奪われた健康と命が戻ることはない。勘違いも甚だしい。

さらに、原発を０にしたら「Ｃｏ２削減の努力はしない」などを方針に盛り込むのは論点のすり替えである。原発があるなしにかかわらず地球環境を守る姿勢にたつべき

36587 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
この３つの選択肢の中からどうしても選ぶなら(1)にな
ります。
それ以外には考えられません。

ひとたび原発事故が起こると、他の発電手段とは比較にならないほどの財源が必要なことは、もう明白でしょう。
日本は地震が多い国ということも明白です。
地震の予測が誰もできないという現実で、原発の安全性に、１００％はないと、もう誰もが分かっているはずです。そこに、いつ何時ミスをしてしまうかわからない人の手が加われば、事故の可能
性は０％ではありえませんよね。
活断層があるかもしれない、という場所に建つ原発を再稼動させる勇気がおありなら、再生可能エネルギーの開発に使っていただきたい。
原発事故で、日本をこれ以上、汚さないでください。日本の魅力を、奪わないでください。
使用済み核燃料の処分はどうなさるおつもりですか。
今現在の利権・損得・儲けではなく、将来の生活のことを考えて下さい。将来の子供たち、地球のことを考えて下さい。
今年、原発をあれほどまで急いで再稼動する必要はあったのでしょうか。なかったのでしょうね。
このパブリックコメントも、もっと分かりやすく募集し、もっと世間に知らせる方法がいくらでもあったでしょう、頭の良い方々の集まりなのでしょうから。そんなとこから加味してみても、政府の方々
や電力会社の方々は節電をあまりしてほしくないのでしょうね。
原発でなく、再生可能エネルギーを輸出してください、日本を何の魅力もない国にしないで下さい。原発に、でなく、再生可能エネルギーの開発に、時間とお金を使ってください。
原発の即時停止を求めます。

36588 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではない。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
る。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公 約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36589 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年のエネルギー0％
未来の電力資源について

震災後に福島原発による、放射能被害は日本各地へ被害や影響を及ぼしている。これから、子供たちが育つ環境で今以上に影響が出てしまうことは、もっての他だと思います。
目に見えるものでないから恐いのです。

もしまた地震が起こらないとは限らない日本では、一刻も早く原発を無くすべきだと思います。
考えたくはありませんが、もしまた、原発から放射能がもれたら日本にはすめなくなりますよね!!
最悪の事態に備えて、考え行動するのが国民の代表である政治家の使命だとおもいます。私達個人では何も出来ませんから…。

電気代の値上げもこのままの不安な状態で支払うのは嫌ですが、原発に変わる電力確保の為に値上げになる分は負担したいと考えています。
今政治をされている方々は失礼なことを承知で言わせていただきますが、お年寄りも多く私利私欲のためにうわべだけの政治をしているようにしか見えず、未来の子供たちの事を、心底考えて
いるようには思えません。（全員がそうでないのもわかりますが…）

是非、原発0を目指してほしいと思います。

36590 個人 家事専
業

６０代 女性 エネルギーのうち、原発に依存する率は、０％にして
いただきたい！

福島原発事故の原因究明、解決もみないうちに、これからも原発に依存していこうということ自体、間違っていると思います。
チェルノブイリでは、住めない町も出てきています。
福島の人たちも故郷を失い、家族さえばらばらにされ、気持ちの安定のないまま、避難生活を余儀なくされています。
女の子が､「将来、結婚して子どもを産めるのか？」と悲観的になっているのをご存じでしょう！
そもそも、｢核の平和利用」というアメリカの政略にはまってしまいましたね！
国を売ったと言ってもいいでしょう。
間違いに気づいたら直せばいいんです。　今からでも遅くはありません。
原発は、地震国の日本にふさわしいものではないとわかったではありませんか！
どうか、どうか、国民の命を守るため、原発はなくしてください。お願いします。

36591 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は０％、不要 日本は周囲を海に囲まれ、風もあり、温泉もたくさんあることから自然エネルギーの活用は十分出来ると思います。
現に、風力発電は当初のような低周波数による障害も低減され、海に設置することも可能だということで原発よりもずっと安価で安全です。
地熱発電についても、すでに日本製の地熱発電所が海外で輝かしい効果を上げているという報道もみており、日本では国立公園内に温泉が多く、設置することが難しいという点で設置を避けて
いるようですが、方法は必ずあると信じています。

人間は自然には敵いません。
原発のように、人間の手に負えないものはもう手放す時期です。
私は、私の子孫の時代にまでこの恐ろしいモノを残していきたくありません。
今後の日本の発展のためには、いまこそ原発を手放し、自然を尊ぶ生き方をしていくときだと思っています。
簡単に廃炉できるものではないことは重々承知ですが、すべての原発を廃炉にすることで、コストが安い自然エネルギーの発電を利用することによって、国の発展に掛けられる費用も増やせる
と思います。
二度と福島のような事故を起こさないために、これ以上原発を稼働させることは絶対にイヤです。

ですので、私は原発０％を主張いたします。

このような機会をいただき、ありがとうございました。

36592 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 処理の方法がなく、被爆が必ずつきまとう原発は使っ
てはいけないと思います。電力会社の選択の幅が広
がれば、値段が高くとも、自分で選びたい。自分で選
んだからには、節電の努力はします。

放射能の半減期が100万年かかる原発は、使ってはいけないと思います。誰が望んだか、政治の目的で地球環境が破壊されつくすのは人間の横暴だと思います。福島の事故では多くの大切な
もの、取り返しのつかないものをなくしました。そして原発の危うさと、一部の人間だけ儲かる仕組みが晒されました。地球に対して恥ずかしいことです。原発はやめて、新しい仕組みを作ること
にエネルギーをかければ。それ以外、3.11で失ったものに対して顔向けできません。過去の失敗に向き合って、そこから学ばなければいけないと思います。

36593 個人 その他 ８０代以
上

女性 原発ゼロをすぐに目指すべき。福島事故で、これまで
の原発安全キャンペーンは信用できないことが分かっ
た。税金を無駄遣いせず、一刻も早く原発依存度ゼロ
にするべき。

理由

1)福島事故でも明らかなように、事故があれば格難民がうまれる
2)格のゴミが処理できない状況である。未来の世代へのつけが大きすぎる
3)事故があると、とりかえしのつかない国土・国民あるいは他国への影響が大きすぎる。
4)政府の「安全」キャンペーンは信用できない
5)原発政策と規制機関が分離されていないので、消費者・市民の安全性は確保されているとはいえない。（民間企業としての電力会社の安全性は十分確保されているが）

36594 個人 家事専
業

５０代 女性 大きな負の遺産を何の責任もない未来世代に押し付
けることは倫理・道徳の問題です。

これから先、放射線被曝でどれだけ影響が出るかはわかりません。放射性廃棄物は数万年という途方も無い期間に渡り、負の遺産の押し付けになります。そして見えない所で、多くの方が原発
労働者として被曝を余儀なくされています。

3.11以降、もう原発は嫌だ！という声をあげる人が増えました。でもごく一部です。声を上げたくてもあげられないけれど、不安だよ、という人はかなりの数になります。

これらの民意を無視して原子力によるエネルギー政策を推し進める国に対して怒りをもってしまいます。

多くの人達が不安とあきらめの中で生活しなければならないという状態では希望が見えません。
福島の方々の今を見て考えて、現状を「しかたない・・原子力はなくてはならない・・」と言い続ける刹那主義・あるいは無責任主義を乗り越えて、安心できる世の中に変えていってください。
私達市民は注視しています。

36595 個人 自営業 ４０代 男性 0％を求めます。2030年を待つまでもなく、出来るだけ
早い時期での0％に期待します。

震災、そして福一の事故後、顕になった情報の隠蔽、後出し、嘘などなど、どの側面から見ても国の出してくる情報を信じれる人はいないと思います。まずは国民の絶望感を払拭する事が第一
と考えます。旧態然とした人事ではなく、今後生きていかなくてはならない若い世代にスイッチするのは大事なことと思います。
原子力のエネルギー効率を優先して、核廃棄物を次世代に押し付ける発想は、子供や孫に借金を押してけるに過ぎません。廃棄物の処理を見なかったことにして推し進めてきた前世代の借り
はどこかで返さねばなりません。
放射能の危険性自体科学者によって意見はバラバラのまま。という意味で40年もかかって膨大な予算を使って研究されてきた事柄が見解決という事実を重く受け止める勇気は必要だと思いま
す。



36596 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０シナリオを選択します。というか即刻廃炉を求
めますが。

これまで「原発事故は絶対に起きない。だから対策もしない。」と言ってきた政府と電力会社。

さあ事故が起きてしまった。

そんな今、誰が福島第一原発を止められるというのですか？

人間なんて爆発してしまった原発の前では全くもって無力であることが証明されたではないですか。

１年２年でカタがつくことでもないではないですか。

少子化、経済危機で行き詰まっていく日本で、なぜ今後もこんなハイリスクなシロモノを動かさなければならないのでしょうか？

経済のために原発は必要だという人たちは、自分や自分の子どもや孫を、原発作業員として差し出す勇気があるのでしょうか？

いや、無いでしょう。

自分たちは甘い汁を吸い、過酷な放射能の中での作業は他人任せ。

もうこんな非人道的な原発はいりません！！

そして原発を守る政府もいりません！！

次の選挙では国民が落とします。

良く考えて下さい。

36597 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ希望 原発ゼロを希望します。
・福島第1原発事故によって住むところ・仕事を奪われた方々への電力会社・国からの充分な補償の目途が全く立たない中で原発再稼動させることには賛成できません。残念ながらあの美しい
福島の海岸線へはもう行けません。
・自然エネルギーへの転換の時期に来ていると思われます。新エネルギー利用特別措置法を見直し、風力発電や他の自然エネルギーの開発をやり易い様にすべきだと思います。

36598 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力は0%がいいですね。 亡くなられた方々のご冥福をお祈りします。これを教訓とし、もう二度と繰り返さないためにも再生可能エネルギーに大きく舵を切るいい機会だと考えています。

36599 個人 自営業 ３０代 男性 即時0%と言いたいところですが、現実的に不可能とい
う判断ならば、2030年までのゼロシナリオに賛成で
す。

国防について。原発をいますぐにゼロにできない、一番大きな理由だと思います。いま誰が総理大臣になったとしても、きっと今すぐにはゼロにはできない何かがあるのでしょう。しかし、核に頼
るのではなく、知性を働かせて、話し合いで解決していくべきだと思います。話が通じない相手がいることもわかります。しかし、日本は戦後、武力を持たない平和国家としての道を選択したはず
です。戦後、日本国民も他国も平和を望んだはずです。子どもを戦場に向かわせることが、どんなに愚かなことか、誰しもがわかっているはずです。不安のために軍事費を費やすのではなく、
困っているときは助け合えるような外交を進めていくべきです。自国の利益を考える政府同士の交渉には限界を感じます。政府ができることの限界を知り、平和のための民間外交を支援してい
くべきです。周りの国が友達であるならば、武器は必要ありません。無理だと思えるかもしれませんが、向かっていくべきだと思います。世界市民から共感を得られるような国にしていくべきで
す。

経済について。競争に勝つということは、負ける人も出ているのでしょう。他を蹴落として生きていくのは嫌です。他国が友達であるならば、困っているときに助け合えるならば、国際競争ではな
く、人類にとって良い選択をしていけるでしょう。

ゼロシナリオについて。発電量１割減では少ないと思います。そもそもエネルギーを使い過ぎています。自動販売機は台数を規制すればいいと思います。照明のLED化をしていったほうが良い
と思います。地域ごとに発電すれば、送電ロスを減らすことができます。

エネルギー単独で考えてしまうと、アイデアが生まれません。エネルギーは電気だけではありません。化石燃料での発電量を増やすのではなく、燃料を電気に変えずそのまま使えば、変換ロス
を減らすこともできます。

ひとつのエネルギー単独で考えたり、エネルギーだけの問題としてとらえると、良いビジョンを作れません。高齢者の比率が多くなるのは一時期耐え忍んで、人口はこれ以上増えないようにする
べきです。もっとよく睡眠を取ることを推進したほうが良いと思います。日本人は働き過ぎです。健康を維持して医療費を減らす。うつ病なども減る。仕事の質は高まる。エネルギー消費は減る。
幸福度は・・・。総合して戦略を立てるべきです。

原発について。そもそもウラン採掘の時点で環境を壊し、被曝者が出ていると聞きます。犠牲の上に成り立つシステムの中で生きたくはありません。その国にお金が入ろうとも、産業として認め
たくありません。未来のために研究を続けるならば、研究したい人たち自らが採掘し、廃棄物を安全に処理できるようになるまで広めるべきではないと思います。経済的に貧しい国を利用すべき
ではありません。

原発を稼動させるならば。事故が起きた場合、どのようにして安全を守るのか。誰がどのような責任を取るのか。国民的な議論をした上で、明確に決めてから稼動させるべきです。そして、福島
の原発事故に対しては、その責任を果たすまで、他の原発を稼動させるべきではありません。政府、東電、福島県が福島原発事故の責任をどう取るのか、議論がないままに再稼動の話が出て
くること自体に憤りを感じます。その話がされない以上、ゼロ以外の選択肢は有り得ません。

ゼロ以外を選択するならば、責任を明確にし、福島原発事故の責任を果たしてください。これだけはお願いします。

36600 個人 無職 ６０代 女性 地震国日本に原発はいらない！ 原子力規制委員会（NRC）は7日、最近の連邦控訴裁判所の判決で
提起された使用済み核燃料政策の問題への対応ができるまで、
原子力発電所建設の認可手続きを停止すると発表しました。
未曾有の原発被害を受けた日本は、まだ事故の検証もすまないうちに、経済優先を取り、政府は原発再稼動に見切り発車させ、国民の命を脅かしている。国（土地）国民あっての日本国。再び
このような自然災害に会わないとは誰にも言い切れない。原発に頼らない自然エネルギーの開発に着手すべきである。

36601 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発絶対反対。即時廃炉しなさい。民主・自民・公明
は政権を担う資格なし。

電気の安定供給のためであるなら、１００歩譲って期間限定にしなさい。放射能事故は起こってからでは取り返しがつかない。経済成長のため必要との意見があるが原発にかかる費用を自然
エネルギー事業に振り替えれば地域振興・失業問題の解決の一助になる。一番問題なのは、恐ろしい使用済み核燃料の処理ができないことだ。野田は子供たちに我々のつけを回してはいけ
ないと言って消費税を上げるが、使用済み核燃料の方がもっと責任が重い。原発は即時廃炉！！！！！！

36602 個人 学生 ２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を強く望みます。 　原発がある限り、原発事故が絶対に起こらない保証はどこにもありません。しかし、一度事故が起これば人体や環境に取り返しのつかない損害を与えます。
　放射能が子どもに与える影響は特に考慮しなければなりません。原発事故でもっとも放射線のリスクと放射線による影響を負うのは子どもたちです。しかし、子どもたちがそれほどのリスクと
影響を負わなければならない理由はどこにもありません。私たち大人は子どもたちの健康と未来を守る責務があります。原発がある限り、絶対に原発事故が起こらない保証はありません。した
がって、子どもたちの健康と未来を守るためには、「原発ゼロシナリオ」を選ばなければなりません。
　さらに、私たちは原子力以外にエネルギーを得る選択肢をたくさん持っています。太陽光などの自然エネルギーが代表として挙げられます。たしかに自然エネルギーは全国的にはまだ普及し
ておりません。しかし、地域レベルでは自然エネルギーによるエネルギーの自給が行われております。
　政府には自然エネルギーが全国的に普及する手助けをもっとしてほしいと思います。これまで以上に自然エネルギーを推進してください。

36603 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選びます。
原発は今すぐゼロにすべきです。現時点でも、福島を中心とした広範な地域が、深刻な被曝を受けることなしには生活できない状態になっています。「安全」が崩壊しているのに、さらに被曝者
を救済する手立てもないのに、また現状でも大量の放射性廃棄物を処理する目途もたっていないのに、まだ原発を動かそうというシナリオはありえません。今すぐ廃炉！これが私の意見です。

36604 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望。 ●核廃棄物の問題があり、子孫に負の遺産を残してしまう。
●原子力発電所のもろさは、テロリストに狙われやすいので危険。
●地震活動が頻繁な日本では、安全とは言い難い。

一方で、自然エネルギーなどの開発をすすめる事で、それらの新しい技術を他国に売ることで利益を得るのはどうか？
諸外国から見ても、原発は「危険で汚い」というイメージがついている。

36605 個人 無職 ７０代 男性 原子力発電所は、即刻日本から廃絶させるべきです。 日本列島は地震帯と重なっており、地震災害から安全な場所などどこにも存在しないからです。広島も長崎もそして福島も放射能被曝の災害地であることはすべて一緒と看做し、同一視すべき
です。すべては、行政府の怠慢と無策の結果が招いた人的災害であります。

36606 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 個人・企業が無理せず、当たり前の節電、水の利用等
を少し気にかけて各個人が実行していけば、原発に
頼らなくても、電力は回っていくと思います。日本政府
は、直ちに「原発廃止」を決めるべきです。

福島の事故以来、1年近く「日本の原発」は、止まっていても、回っていましたから。

36607 個人 自営業 ６０代 女性 全ての命を脅かす核兵器、そして原発がこの世に存
在することは、許せない。
かけがえのない地球に命をいただいた者として、地球
を汚すことはいけないことだ。

旧来のパラダイム転換のとき、
みんなでこの苦難に耐えて、少しでも、人類がよい世界を作る契機としなければ
と思う。
畏れを知らない、とどまるところを知らない、欲望追求をやめて、
天地の摂理にかなう生き方にもどそう。

36608 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択する。ただし、2030年でなく
できるだけ早く原発セロを実現させたい。そのために
は、大飯原発をすぐに止め、総ての原発を即時に廃
炉にする。

主要には次の二つの理由。
・福島原発事故で多くの人が避難を余儀なくされ、あるいは故郷も生活も仕事も奪われ、今後放射能汚染による被害も危惧されている。また、地球を放射能汚染してすべての生物の命を脅かし
ている。
・使用済み核燃料は、10万年以上も放射能を持ち続けるのに、それらを冷やし閉じ込め安全に保管・管理する方法が日本にも海外にもない（トイレなきマンション）。このまま原発を使い続けるこ
とは末代に済まない。
なお、今回のパブコメは中止するべきだ。３つの選択シナリオは、原子力委員会「原子力発電・核燃料サイクル技術等検討小委員会」の提案を受け、原子力委員会が決定した。その同小委員会
については、内閣府の検証チームが電気事業者側が秘密会議で核燃サイクル維持に有利な政策になるよう求め「（表の）小委員会の議論に影響を与えた」と指摘する調査結果をまとめた。更
に、関係者は弁護士団に秘密漏えいで告発されている。すわなち、同小委員会の結論は無効にして再度小委員会で再検討するべきだし、原子力委員会自体も半世紀以上の原発推進行政を
総括しない限り信用できない。そんな状態で人々に原発存続を許す選択に誘導する「３つの選択シナリオ」パブコメはするべきではない。

36609 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 安全性の確保、エネルギーの安定供給、人材の育
成・確保(特に、原子力等エネルギーの技術者・専門
家養成)が必須と考える。

１．原子力の安全性確保のため、安全基準の確立。安全対策の強化。
２．安定供給体制による経済活動の活性化
３．技術革新により、中長期的な経済性・環境適合性のバランスを確保した
　　持続的成長を目指す。

以上により、現時点では原子力を完全に放棄せず、安全確保した上で
原子力比率を見直していけばどうか。よって、将来的に15シナリオを目指していくのが妥当ではないだろうか。

なお、世界トップレベルとなる原子力の科学技術者、専門家を養成する必要が
あります。

36610 個人 無職 ８０代以
上

男性 ただちにすべての原発の再稼働を止めてください。
再生可能エネルギーの生産を加速してください。

原発の安全性は保証されていない。
この夏の節電は政府と東電がその気になって真摯に取り組み
国民に説明すれば、国民は協力することを確信する。
日本列島は地震の巣であり、大地震とそれに伴う大津波が
いつ起こっても不思議ではない。政府はそれを念頭に置いて
原発再稼働停止を含む万全の措置を講じなければならない。

36611 個人 法人等 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36612 個人 自営業 ３０代 女性  選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択。即
時希望。

経済性、安全性の観点から、すぐに原発はゼロにすべきだと思います。
自然エネルギーは、雇用をうみ、一時的にはコストはかかっても、経済を振興させ、回収できるコストだと思います。
原発を存続させるのに、それ以上のコストと事故時のリスクがかかると思います。参考：「原子力のコスト(岩波新書)」
持続可能なプランにすばやく切り替えることが、日本を元気にする最善の方法だと思いますので、それを望みます。
環境破壊と健康被害の上に成り立つ原発は、いますぐやめるべきです。

36613 個人 その他 ７０代 男性 現在でも原発なしでやっていける。節電、新規代替エ
ネルギーの開発をしていけば、原発の即時廃棄に何
ら支障はない。原発の危険性、子供への放射能の影
響をもっと厳しく見る必要がある。

上に述べたことから、政府に対して、原発の即時廃棄を求める。

36614 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 エネルギーは多様な選択肢を保持する必要があり、
再生エネや省エネの実現可能性、成長戦略との整
合、国民生活や経済への影響を考慮すれば、原子力
比率２０～２５％をベースに真に実現可能なものに仕
上げるべきである

我が国は資源に少ない島国であり、エネルギーは安全保障の観点から多様な選択肢を保持する必要がある。
今回示されたいずれの案も、再生エネや省エネに過度の期待がかけられており、到底実現出来るようなものではない。また、経済成長戦略との整合性もない。
さらに電気料金も大幅な上昇が予測されており、国民生活や経済へ甚大な影響がある。こんなことをすれば、日本は潰れる。
世界のエネルギー情勢、再生エネや省エネの実現可能性、成長戦略との整合、国民生活や経済への負担軽減を考慮すれば、シナリオ３の原子力比率２０～２５％をベースとして真に実現可能
なものに仕上げるべきである。

また、今回の国民的議論の進め方に関する意見であるが、こんな重要な政策決定にあたって、政府が中央で十分な議論もせず、国民にいい加減な選択肢を示すのは理解できない。今回の選
択肢は、一部の政治家や有識者のみで検討されており、エネルギー業界や経済界を交えた十分な議論が行われていないと思う。
政治は、声の大きい世論だけに左右されるのではなく、広く関係者を交えて冷静かつ十分に議論し、真に日本・国民の為になるエネルギー・環境政策はどうあるべきか、政府の考え方・方針を
しっかり固めて国民に説明し、理解をうる努力をすべきである。それが政府の役割ではないか！



36615 個人 自営業 ４０代 男性 (1)のゼロシナリオを選択します。 何か事故が起きた場合人の手によって制御できないものを、まったく信用できないひとたちによって管理・運営されていることが根本的に間違っていると思いますが、そもそもなぜ解決されてれ
ない（できてない）ものをそんなに強引に早急に動かそうと（動かし続けようと）するのか？
そういう姿勢に非常に疑問を持ちます。
福島でなにが起きたのかなにが起きているのか真剣に考えているのでしょうか？どれだけ将来世代にしかも世界的に多大な影響を与えているのかわかっているのでしょうか？
原発がなくても電力需給には問題がないことがわかりました。
エネルギーの問題というよりも倫理的な問題だと思います。（原発をエネルギーとしてだけの問題として考えるべきではないと思います）
核廃棄物処理の問題も含め、原発は即時撤廃を希望しますが、その選択肢はないので(1)のゼロシナリオにします。

36616 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 再生可能エネルギーについて、技術的、立地的な導
入可能性やコストを考えた場合、実現可能性に大きな
疑問を感じる。第一に時間がなさ過ぎる。

再生エネルギーを語る際に海外と比較されるが、国土の広さや気象条件が異なる。福井県で太陽光発電を導入しても10年で設備投資分の回収は出来ない。
こうした観点から、原子力比率で言えば最低でも２０～２５％シナリオが必要であると考える。

36617 個人 その他 ４０代 女性 日本国政府は、火力、水力を中心に、地熱、バイオマ
ス、海流による発電の開発、実施に全力を尽くし、未
来のエネルギ―分野で、世界のオピニオン・リーダー
となるべき！

人の健康と幸せを脅かす原子力に頼らない発電を！！地震大国日本の活断層の上にある原子力発電所は即時廃炉に！！金、利権、保身から、いまなお、原子力を動かそうとすることは、犯
罪である。人を犠牲にした自らの幸せは存在しません。

36618 個人 自営業 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発はもう絶対に増やさないでほしい。　脱原発のための準備を積極的にすすめてほしい。
脱原発後の生活が、どんなふうになるのか嘘は無しで教えてほしい。脱原発しても電気はつかえる、とハッキリわかれば、脱原発を支持する国民はもっとふえると思う。

福島県での悲劇が繰り返されたりしたら、この国はますます元気がなくなってしまうと思う。
そうなるまえに早く、原発はやめると言い切ってほしい。

36619 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 私たちが生まれる前から始まっている、この原発というプロジェクト。
今、大人になった私たちが大きな影響を受け、責任を取っていかないといけない時期になりました。

私は、全原発の即時停止を望みます。

経済の発展、便利な生活など、原発の恩恵を受けてきたこと以上に、原発が生み出す精神的、身体的苦しみと被害は、人間の手におえないものです。

事実は事実として受け止め、今までのことを一度、きちんと清算し、方向転換をしたい。停止作業にも、何十年もかかるのですから、今から始めるのが適切だと思います。

環境に配慮し、本当の意味で健康な暮らしのための、納得のいく政策への経済的、社会的責任をおうのは国民として当然だと思っています。

原発は、今、止める時です。

利権よりも大切な本当の幸せを願っています。

36620 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 ゼロ％、速やかに原発を廃止すべき。 　森林の除染、各原発に保管されている使用済み燃料棒などの処理が済まないうちは原発を続けるべきではありません。

　除染と放射能の無害化の研究にもっと力を入れるべき。

　地中に埋めても後に必ず禍をもたらします。最終処分とは言えません。

　節電できるところ、できないところを整理して節電に力を入れれば現状でも乗り切れると思う。

　世界の中ではまだ過酷事故は起きると思います。

　原爆を作る能力を温存する必要はないと思います。原発や原爆を持っている国は放射能の無害化ができなければ自分たちの作ったもので自国を滅ぼす可能性が大きいです。自国だけでなく
世界も巻き込んで…

　最後に再生エネルギーに期待します。

36621 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 ２０３０年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする
「ゼロシナリオ」を支持します。将来に渡って、日本国
民はもとより世界全体の安全を守るためにも原子力
発電に頼らないエネルギー政策への転換を求めま
す。

　今回の福島第一原発の事故を通じ、ひとたび事故が起こった場合のリスクは、日本国内にとどまらず世界全体を巻き込んだ環境破壊を引き起こすことになることを知りました。
国土が狭くいたる所に活断層があり地震が頻発する日本では、原子力発電のリスクが常に潜んでいます。また、使用済み核燃料の適切な処理方法が確立されていないことは非常に長期に渡
り不安を残すことになります。

 事故が起きた際の被害の甚大さを考えれば、原子力発電に頼らないエネルギー政策への転換という選択をすべきであると考えます。
原子力発電ゼロへの方向性をはっきりと示した上で、当面は安定的なエネルギーとしてガス、石炭、石油による発電をすすめ、風力、太陽光、バイオマス、地熱、小型水力など循環型エネル
ギーの実用化をすすめていくことを期待します。その基盤として、発電・送電分離、スマートグリッド、蓄電技術の進展・普及に加え、省エネ努力についての検討を行なうことを求めます

36622 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロの日本に！ 原発ゼロベースを希望します。世界の中でも今回の震災から日本が太陽電池や蓄電池の技術をいかして、安全でクリーンなエネルギーを供給できる社会を築くことができたという見本になるべ
きです。目先のコストがかかっても、将来の日本とこれから生まれてくる子供達のために心からお願いします。クリーンな政府とエネルギーを日本に！何も国民に意見を求めず勝手に国民が希
望しない方向に向かっていると感じるからです。国民の意見に耳を傾けてください。お願いいたします。

36623 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電には断固反対します。福島の事故で、
我々は原発を制御できないことを知りました。制御で
きないものは使わない、分解できない毒物は生まな
い、というのは生産における大原則ではないでしょう
か。

原発には断固反対、０％を今すぐ目指し、そのために税金と知恵を使ってほしい。
どうか、日本の本当の未来のために、原発ゼロを目指すことを、日本の最優先テーマとして下さい。
原発は安全ではないことを、もう皆が知ってしまった今、安全だから使いましょう、経済のためには仕方がないですよと言われても、納得できる人がどれだけいるでしょう。
何も起きなければ安全だから、何も起きないようにしましょう、というのは安全確保になりません。裏を返せば、何か起きれば手の付けようがない、というのが事実だからです。そして原発こそ
が、”何も起こらなければ・・・”という理屈のもとに、安易に発展してきていまった、今や途方もない負の遺産です。”何か”は、起こり得ることを、私たちは知りました。そしてこれからも。
なんのシステムにしても、完全な安全などないことは、誰もが知っています。原発は何かが起こった時のリスクがあまりにも大きい。誰にもどうしようもない。近寄ることさえできなくなるのですか
ら。
平和な日本で、長年に渡って積み重ねてきた人為的な判断ミスによる事故のために、突然住み慣れた土地を奪われた福島の方々を思うと胸が痛みます。
そして、この自給率が著しく低い日本という国で、農産物の生産地が汚され、それがずっと続くことを思うと、この日本の国力はどうなるのだろうと不安になります。
経済さえ発展すれば強い国になれるわけではありません。まずは国民ひとりひとりの安定した脅かされない生活が根付いていて、自国の風土でできた食べ物が食べられるという、生物としても
当たり前の生活があった上での、工場や経済ではないのでしょうか。
車やコンピューターが作れ、ITが発展していて、しかし電気のために故郷を追われた人々がいて、食べ物は作れない土地がある国、というのはあまりにも危険です。
常に危険と隣り合わせで事故が起きれば多大な犠牲が後世にまで残る原発に頼った経済発展の危うさを見直すことこそ、本当に日本の将来を考えていることになるのではないでしょうか。そし
て、処理しようのないどうしようもない危険な廃棄物が出てしまうことを、お金を払って、ある地域に捨てることで解決したように思っていることを、今こそ考え直すべきです。この体制では、いくら
そのお金で一時潤う市町村が出ても、その後どうしようもないことは分かっているのですから。
この大事故後のタイミングを逃せば、事故は風化し、安易なエネルギーとして原発はこれからも使われ続けるでしょう。この狭い地震大国で、処理のできない廃棄物を子供たちに残しながら。（ア
メリカやロシアのように途方もなく広い国なら認識が少し違うかもしれません。しかし日本は狭く、逃げる先も、代わりとなる土地も殆ど無い。）
この国土の狭い地震大国では、原発の数を減らすことは、解決にはなりません。一基でもあれば、そこで何が起こり、どんな影響を与えるか、我々の力では予測もコントロールできないのですか
ら。
時間をかけてでもゼロにし、代替エネルギーで国が発展すべきです。
さらに言えば当然、この地震大国にたくさんの原発を置いておくことは、世界から見ても大変なことです。今回の事故が世界に与えた影響は、今後明らかになっていくでしょう。われわれは自分
たちだけではなく、世界の子供たちの命まで脅かしています。
ここで日本が大きく方向転換し、原発がなくとも安全なエネルギーで安定した生産ができる国になれば、それは本当の先進国であり、世界の手本になれるでしょう。あの大きな事故をきちんと乗
り越えた聡明な国になれます。
ここで、同じ過ちを繰り返せば、評価が下がるのは当然です。
原発に再び頼ることを選択する責任は、誰も負うことはできません。決断する本人ですら。なぜなら、影響が出るのは、ずっと未来になるでしょうから。
もし誰かが本当の英断をしたいなら、原発を無くし、それでもわれわれはやっていけるのだという決断こそが、それにあたるでしょう。

36624 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 多くのパブコメが市民参加のアリバイ作りに終わって
いるのと同様、これもつまるところ「御用シナリオ」でし
かないものからのみ選ばせる誘導型アリバイづくりと
感じる。

「再処理」はすでに、これまでにかけた年数と費用とその結果としての現状をみれば、非現実的な寝言であることが露呈しているし、「直接処分」とは本当の意味での最終処分ではなく、高度な
管理を永遠ともいえる期間にわたって続けるという、つまり高リスク、高コストな選択で、これも非現実的かつ無責任なごまかしであり、そのことを無視して示される選択肢はナンセンスで国民を
ばかにしていると感じる。

36625 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 不安がありながら実行を決定する事自体がおかしい。
不安要素が解消しない限り原発を使うべきではない。

情緒や周りとのバランスを考慮して決めても良いことと、冷静に論理的に考慮のうえで行動を決めねばならないこととを混同してはいけないと考えます。原子力を人類が活用しようとすること自
体問題があるとは思いませんが、安全性の確認や制御方法の確立、あたりまえのことであったはずの最終処理策の整備、これらの前提抜きで「あえて」原子力を現実的なエネルギー源と見るこ
とが非科学的であると考えます。
北極の氷が溶けるとか氷河がなくなるとかいう「地球温暖化キャンペーン」による二酸化炭素排出権（とやらの）マーケットの構築、そして家庭の庭で焚き火をするとダイオキシン近隣公害となる
ので落ち葉焚きを知らない子どもばかりになった昨今。こんなに安全と環境を「神経質」なまでに守っているはずの日本社会に、安全の根拠がないにとどまらず「危険の実績を積み重ね続ける」
原子力発電は「廃止」、少なくとも「凍結」以外に選択肢があることが不可思議です。即刻稼働を凍結し、廃止に向けた具体的な取り組みをはじめるべきと考えます。
ちなみに、電力供給の不安による経済活動への悪影響について、誰のための誰の経済活動か、を明確にすれば相応適性な経済活動規模に収束するので心配していません。

36626 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 人間が制御出来ない原発は直ちに廃炉にすべきで
す。

経済優先のために安全神話を作り出してきた原発だが、ひと度事故が起きれば人間が制御出来ない事が明らかになった。
原発がなくなれば経済が技術が立ち行かなくなると言われるが、福島第一原発の後始末と廃炉にはこれから何十年も掛かり、そのための技術開発と人材は必要となる。
廃炉技術を確立するためには、それから派生する様々な技術が原発以外でも活用できると考える。
人間が制御出来ない原発は直ちに廃炉に、再稼働は止めて、火力、地熱発電、風力等々他のエネルギーに変えていくべきである。

36627 個人 その他 ７０代 女性 反原発。次世代にツケを残すのは間違っている。 反原発。次世代にツケを残すのは間違っている。世界の先鞭をつけよう！

36628 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 将来の原発の比率は２０～２５％のシナリオを支持す
る。

原発は危険ではあるが、福島事故を受けの安全対策の強化により、安全性が高まるものと思われる。自然エネルギーへの置き換えは、電力料金の高騰に加え、発電の不安定さから電気の品
質が相当に落ちることが予想され、物作りで成り立っている日本にとっては、相当のリスクをかかえることになる。原発も再エネもどちらもリスクがあるが、将来的に原発を高い比率で維持するこ
とが日本の実情からすれば、最も最適な選択であると考える。また、海外ではこれからも原発は開発されていくのは現実であり、これまで多額の税金を使い国策で進めて蓄えた日本の原子力
技術は維持しておくのが富国のためと思う。

36629 個人 家事専
業

５０代 女性 原発反対です ・環境悪化を招くこと：原子力発電所が稼動しているだけでも微量の放射性物質が放出されます。その近くの海水温の上昇を招き、環境が悪化します。
・地震国であること：これからも巨大地震が想定されています。それは明日かもしれません。このような危険な国に原発があるだけでも危険です。すぐに廃炉にすること
を決めて、放射性物質の処理を始めるべきです。
・経済性について：「原発のコストが一番安い」と言われますが、福島第１原発事故の処理はこれから何十年とかかり、ふるさとを追われた人達の生活保障まで入れれば
膨大なお金がかかります。これも原発であるが故で、コストの中に当然入れるべきです。他のエネルギーではこのようなことはありません。今、アメリカでは天然ガスが
有り余っていて、世界では安く買っていますが、日本では他国より高い値段で買っています。これを安く買えば、火力発電のコストはもっと安くなるのではないでしょう
か？全く機能しないもんじゅや見通しの立たない六ヶ所村核燃料再処理工場にかけている膨大な金額を自然エネルギーの開発に使えばもっと有効ではないでしょうか？
・原発のゴミについて：今現在、日本の各原発には満杯に近い使用済み核燃料があります。これから原発を稼動すれば、また使用済み核燃料は増え続けます。最終処理方
法も場所も決まっていないのに、増やしてどうするのでしょうか？これこそ、未来の子ども達に残してはいけないことです。核燃料再処理工場から出る放射性物質は、フ
ランス・イギリスの例をみれば明らかなように環境を破壊します。
・これからは小さな地域で太陽ソーラーパネルや小水力発電などを使ってエネルギーを共有するようなシステムを考えた方が効率がいい思います。

36630 個人 自営業 ６０代 男性 放射能の除染・除去が画期的に出来ない以上あるい
は放射線の影響を除去できない以上これは論じる必
要は無い様に思われる。

東南海地震が近頃起こるかもにより・・・！！！。

36631 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 子どもを持つ親として、彼らの未来のためにも、「万が一」や「想定外」の場合に日本だけでなく、世界に大変な事態を及ぼすことになるような可能性がある原発は、できるだけ早期にゼロにして
いただきたいと強く望みます。

原発を残すためなのか、自然エネルギーによる発電のネガティブな面が強調され、なかなか進まないようですが、もっと自然エネルギーを推進してください。

36632 個人 学生 ４０代 女性 １．ゼロシナリオの支持
２．４０年廃炉の徹底
３．原子力関連予算の大幅な縮小
４．計画中のものを含む原子力発電所の新規立地の
凍結廃棄
５．そもそも３つの選択肢を提案することの無意味さ

１．ゼロシナリオを支持する。それ以外の選択肢はない。
理由：原発災害を受け、地震多発地帯である日本において今後も原発を継続する政策を継続すべきではない。バックエンド費用や事故が起こった時の賠償費用などを考えると、原発は最も高
価な電力源である。経済的効果と人の命を比較できるものではない。核燃料サイクル自体が破たんしている今、原発の現状維持やこれ以上の推進は許されるべきものではない。人道的見地か
ら原子力から日本は足を洗うべきでる。

２．40年廃炉を徹底すべきである。例外は認められない。
理由：経年劣化した原発ほど危険なものはない。順次廃炉にし、その例外規定を設けるべきではない。廃炉の期間中、設置自治体を電源法を修正し補助すべきである。

３．原子力関連予算の大幅な縮小
ゼロシナリオを明確にしたうえで、4000億円以上も毎年支出されている原子力関連予算を大幅に縮小する必要がある。イーターをはじめとする研究開発予算も大幅に縮小する。関連独立行政
法人等、政府系機関は特に整理する。

４．現在計画されている原発ならびに今後の原発の新規立地は凍結し、計画を廃棄すべきである。
理由：ゼロシナリオを政府が採用するのであれば、計画続行あるいは新規立地はありえない。また浜岡原発など、防潮堤を設置する等安全面を高めたうえで再稼働を目論んでいる原発は、安
全策を今後講じる必要がないために、大きな経済的節約ができる。原発の安全性向上に巨費を投じるよりも、ゼロシナリオを採用し他の自然再生可能エネルギーの開発や充実に投資した方
が、効率よく人々の生活に貢献できる。

５．そもそも３つのシナリオを国民に問うこと自体が、中間の１５％シナリオへ落ち着かせようという意図が感じられる。よってこのような問いを立てること自体に意見誘導が含まれており、作為的
である。政府はつまらない３つのシナリオをおしなべて国民に問うより、今回の東日本大震災ならびに原発災害で影響を受けた当事者からの意見をより多く含むような国民的議論を本来喚起せ
ねばならないはずである。議論の方法が間違っている。原発容認、推進派のゼロシナリオ以外の論者を多数のゼロシナリオ支持者と同等に扱うのではなく、ゼロシナリオへ至った原発災害の
影響を受けた者の意見を本件に優先的に組み入れるべきである。

36633 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオ 地震国日本で、安全な原発はあり得ません。
福島第一原発事故は、地球を破壊し、福島の人々のふるさとを奪い生活を奪い、多くの人々の健康に生きる権利を奪っています。
次代を担う子だもたちに、核兵器のない、安全で豊かな地球環境を残すことは、被爆国日本の悲願でもあります。
今後のエネルギー政策の基本には、国民の命と健康を守ることを明確に掲げるべきだと考えます。

36634 個人 自営業 ６０代 女性 脱原発に関して、今すぐに稼働停止することを願いま
す。三つの選択肢では
「ゼロシナリオ」を希望します。

原発の危険性は疑いもありません。世界三大事故、そして数々の事故がそれを告げています。生物の命を無視した文明の利器など必要ありません。
原発なしでも電気は充分に供給されています。代替エネルギーも各種が発展しています。わが家では20年前から太陽光発電機を設置しています。
原発の経済性ばかりを懸念していますが、あらゆる道=方法には必ず別のやり方があるものです。原発の無い責任は国ばかりでなく、国民も荷担しますから、すぐに原発を止めて下さい。



36635 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる提案
を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36636 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます 「原発ゼロシナリオ」を選びます。

1.海外での例
 先進国や途上国において自治体、住民、企業の取り組みにより
 クリーンエネルギーを利用した自家発電や電送路を必要としない
 新たな仕組みでのエネルギーの生産・使用がされています。
 それが日本でもできないはずはないと思います。

2.日本の技術の活用
　私は余り詳しくありませんが、主人からエネルギー問題について
　日本でいくつも有効な研究がされ成果が出ていると聞いています。
　それらに資金を適切に投入することはエネルギーの問題だけでなく
　日本の競争力を上げる事にもつながると思います。

3.原子力発電所の維持コスト
　稼動していないもんじゅや他の原子力発電所の維持に
　かかる経費はかなりのものだと思います。
　あれば「原発ゼロシナリオ」で問題になるコストの
　問題もいくらか軽減されるのではないでしょうか。

36637 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所「ゼロシナリオ」へ賛成します。 福島や、その他の原発の事故や危険を考えると、たとえ、
経済的な理由、国防的な理由など、およそどのような理由があっても、原子力発電所の危険は「割にあわない」ものです。
実際に福島の事故によって、国土の一部が失われ、たくさんの人の人生が深刻なダメージを受け、
多額の予算が失われ、これからも増大する見込みです。
原子力は、小規模な施設での研究目的に限ることにして、原子力発電所はゼロにすべきと思います。
実際にゼロにしてから、隣国の原子力発電所もゼロにしてもらうよう、働きかけるべきと思います。

36638 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36639 個人 その他 ３０代 女性 0シナリオ支持しますが、2030年までに廃炉ではなく
「即時停止＆廃炉」を希望します。

今回の原発事故で、原発が「想定外」の理由によって事故を起こす可能性があることを身をもって知りました。原発事故後の風評被害、疑心暗鬼、日常を安心して過ごせない毎日。さらに政府
や電力会社への不信感。

そもそも、地震大国の日本ではいつ何時「想定外」の災害が起こるかわかりません。
そんな不安定な土壌に、事故が起きてしまえば第惨事になる原発を動かす事自体危険であること、事故へのリスク意識が不足している電力会社に管理をまかせる事も不安です。

原発は要りません。
各原発の即時停止、廃炉を希望します。

36640 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 脱原発、原発ゼロ 2030年までに、なるべくはやく、全ての原発をゼロに、もんじゅは廃炉にしてください。

36641 個人 無職 ５０代 男性 原子力発電所は直ちに中止し廃炉とすること。 使用済み燃料が処理できない原子力発電はトイレのないマンションにたとえられるように全く不自然であり直ちに中止し原子炉は廃炉とすること。

使用済み核燃料は、核分裂に伴い猛毒のプルトニュームが生成され、高い放射線を帯びていいることからその処理は全くできていない。すでに原子炉ができ半世紀以上過ぎているにもかかわ
らず処理の技術ができていない。自然に時間が経過して半減期を迎え安定な物質に変わるのを待つしかないのが現状でありその時間は数万年以上という天文学的なものである。全く人類が
将来にわたり責任を持って処理できるものではない。
以上の理由だけからしても直ちに原子力発電を中止し原子炉は廃炉にするべきだ。

36642 個人 家事専
業

５０代 女性 日本に起きた重大事故を機に、今度ばかりは黙って
成り行きを観てるわけにはいかない。

チェルノブイリ事故以来、原発の問題を熱く「子どもたちのために！」と周囲に訴えてきた知人がいます。その数十年、私は思いながらも具体的に動いていませんでした。さすがの私も、こんどば
かりは人事のように誰かに任せるわけにはいきません。国民の多くが意思表示をしているのに、なぜ政府はそれでも無視できるのか･･･！その精神が理解できません。2ヶ月ニュージーランドと
オーストラリアに行ってました。日本文化、歴史はすばらしく誇れるものばかりですが、今回は、この原発問題で胸を張れませんでした。国を引っ張って行ってる政治家の皆さん、私達国民、特に
子ども達の命を背負ってるのですよ。どうかとるべき方向を間違わないでください。シンプルに考えてみて下さい。経済より本当の意味で誇れる日本に！原発はありえません！

36643 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ 2030年より前倒しすべき

36644 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み
込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に以下を要求します：

    * 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    * 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    * 再生可能エネルギーの生産を加速させる
    * 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    * 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

政府が人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36645 個人 無職 ６０代 男性 一度事故が起きれば、天文学的な損害を被ることは、
福島第一で体験済みのはず。再生可能エネルギーを
地道に積み上げれば、原発は不要になる。国民も湯
水のごとくエネルギーを消費するという罪悪感に目覚
めるだろう。

今、グローバル化の時代にあって、日本の産業が苦戦している。しかしそれは、技術開発を怠ってきた、殿様商売をしてきた産業界の自ら招いた結果である。
物が溢れる「豊か」という生活よりも、安全な社会を求めるのが、高度発展した国家のあるべき姿ではないか。

36646 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオしかありません。 ゼロシナリオしかありませんが２０３０年まで原発があるのは許せません。福島の事故は忘れたのですか。

36647 個人 学生 １０代以
下

男性 「ゼロシナリオ（脱原発）」を支持します。 福島のような、悲しい事故を二度と起こさないために、原発を全て停止して、いつかは無くして欲しいです。

36648 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 日本が真の意味で再生するためには、世界へむけて
脱原発の意志とそのための英知を結集していくことだ
と思います。

３，１１福島以降、世界は、人類史的な岐路に立っていることを自覚せざるを得ません。特に当事国の日本の責任は重大です。少し考えれば、何が大事であるか、現実的であるかは明らかでは
ないでしょうか。金より命です。即廃炉へ向けて動き出すべきです。

36649 個人 家事専
業

６０代 女性 核兵器・原子力発電は人類と共存できない。 ウランを燃せば必ず放射性廃棄物が出るからです。放射性廃棄物の完全なる処理はいまだ未知のものです。核の抑止力などに頼る愚かな選択は捨てるべきです。
世界規模で核や原発を廃止しなければならないことに気が付く時が来ます。
地球という球体の中で人類は共存しているのですから。
唯一の被爆国日本が先頭に立ち核・原発の廃絶を唱えたなら、世界からの信頼度が変わって来るでしょう。政治家・官僚・御用学者・マスコミ（真のジャーナリストがいない）の質の低下には言葉
もなく自浄作用は期待できません。
経団連の米倉には即身を引いていただきたい。いい年をしてお金の事しか考えられない愚かで醜い者です。どこを見ているのか野田さん、森善朗など古い体質の自民党の面々、その時その時
でコロコロ
日和見主義のカルト集団公明党の方々、もっとグローバルにたくさんの事を考え、あらゆる世界を体験し見て欲しい。主権在民は憲法で保障し、何よりも人の命が大切なのだから。

36650 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)原発0希望 故郷が宮城で、親も友人も宮城で健在です。

福島原発があり、近県は放射能汚染の可能性が高く、
また、東北の食べ物を選んで買う人が、東京でも目に見えて
減っています。そんな意見を日常的に聞いたりすると、
ひそかに傷ついています。うちの家族や友人は、
常に東北の物を食べています。

また、もともと癌の親の病気が進行したらという心配や、
親が放射能治療を受けると聞いたりするにつけ、
直接的な心配が増えました。

太陽光も何年も前から宮城で使っている友人や家族の話を
聞いていますが、元がとれると聞いています。日光の少ない東北でも、
太陽光は役にたっています。原発から、再生可能エネルギーにシフトして
内部被曝の心配に怯えない生活を希望しますし、

再生可能エネルギーで、電気料金が上がると、家にちらしが来ましたが、
具体的にどんな活動にお金が使われているのか、
本当に活動しているのか、もっと情報がほしいです。しかも、わかりにくい方法でなく、誰にでもわかる方法で、頻繁に、教えてほしいです。

よろしくお願いします。

36651 個人 無職 ６０代 男性     直ちに原子炉再稼働をやめさせる     直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36652 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます

これだけ、国民が動いて、原発をなぜ、やめる方向に向いていかないのか、意味が分かりません。
そんなに、安全とおっしゃるのなら、ご自分の家族やお孫さんをつれて、自身も原発がある場所に住んでみたらいかがでしょうか？
おかしいことです！！！！

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36653 個人 自営業 ２０代 女性 原発をやめ、自然エネルギーに力を注いで 新しく原発をつくることには絶対反対です。その分のお金や人員を自然エネルギーにまわしてください。

自然エネルギーはまだまだ効率が悪かったり、条件が厳しかったりすることも報道されていますが、
そこを向上させる研究に力を注いだほうが、ずっと未来の日本のためになると思います。

つい先日広島・長崎の原爆投下の日があり、式典が大々的に報道されていましたが
日本はこんなに原子力で痛手を負った国なのに、いまだ原子力発電を続けているのが非常におかしなことに思えました。

36654 個人 自営業 ５０代 女性 福島の事故が起きて、人間と原発は共存出来ないこ
とがわかりました。　勇気を持って道を正す、日本の原
発を0にするため今すぐ舵をきってください。まずは今
すぐ稼働を止めて、廃炉にむけて道を作ってください。

ひとたび事故が起きれば止まらない負の連鎖、と思っていたけど、事故が起きていなくても核廃棄物が毎日生産されていて、解決出来ない課題を子孫に残していく、これはもう原発があるだけ
で起きている負の連鎖です。福島の事故で痛感しました。放射能汚染は確実に起きていて、空気も吸えない、食べ物も作れない、汚染食品は流通する、子どもたちは外で遊べない。日本は島
国です。海に囲まれておいしい魚とともに生きてきたのに、魚も汚染されてしまった。国土を失ってしまったのです。人としての当たり前の暮らしを失って，子どもたちの将来を心配する毎日。親よ
り先に子どもが病気になるのが、放射能です。そんなエネルギーはまちがっています。再生可能な安全なエネルギーを日本の技術を結集して、全精力を注いでください。利権を捨ててください。
国民一人一人も今までの生活を振り返り、どうやって暮らしてきたか、これからどうやって暮らしていきたいかを真剣に考えています。内閣は今の日本の現状に真剣に向き合い、国民のひたむ
きな気持ちに真摯に答えてください。国民は怒っています。世界も注目しています。

36655 個人 家事専
業

５０代 女性 (3)２０～２５ GDPを下げる政策など政府が取るべき政策ではありません。三つの案から選べというのであれば不満ですが(3)です。代替エネルギーの開発に力を注ぐべきでそれまでは現状維持が本来の取
るべき道ではないでしょうか。



36656 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36657 個人 家事専
業

６０代 女性 ３つの選択肢、もちろんゼロです。今、すぐ原発を止め
てください。

私は、福島の事故まで原発の事を考えずに電気を使ってきました。
今、自分自身とても恥ずかしく、申し訳なく思っております。
どうぞ、政府、東電の方々、原子力ムラの方々、考えてください。
又、事故が起きたら日本は終わりだと思います。
危険なものはやめましょう、子供たちの事を考えて下さい。
エネルギーが足りないと言いますが、私達は我慢をします。
自然エネルギーの開発に力を尽くして下さい。

36658 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発0を支持。理由(1)原発有事の賠償、処理費用を
考えると他のシナリオに比べ安いとはいえない(2)原
発事故は今後も起こり得る(3)今が政策見直しの絶好
の機会(4)脱原発宣言を起爆剤に次世代エネルギー
の開発を急ぐ

わたしは以下の理由で、原発0シナリオを支持します。敢えて言わせてもらえば、このシナリオは2030年を目途としていますが、大飯原発が再稼動される前は、原発０であった現実があり、原発
即時停止の選択肢も入れるわたしは以下の理由で、原発0シナリオを支持します。敢えて言わせてもらえば、このシナリオは2030年を目途としていますが、大飯原発が再稼動される前は、原発
０であった現実があり、原発即時停止の選択肢も入れるべきだと考えます。
(1)先ずコストの面で、原発15％であれ30％であれ、今回の福島原発事故に伴う費用の説明がない。莫大な復興費用と損害賠償、それらを考慮すれば0シナリオより高くなることが考えられる。
(2)原発に対する安全神話は崩れ去った。ｽﾘｰﾏｲﾙ､ﾁｪﾙﾉﾌﾞｲﾘ、福島、今後もこのような事故が起きないとは言い切れない。そして原発事故による被災者の健康被害、物心両面の苦痛は計り知
れません。
(3)福島の原発事故からまだ復興の途上にある今だからこそ原発にとらわれずにエネルギー政策を根本から見直し、変更する絶好のチャンスである。
(4)脱原発を掲げることにより、次世代のエネルギー開発を急ぐ起爆剤とし、世界の次世代エネルギー産業をリードする国となるように具体策を急ぐ。長い眼で見れば、次世代エネルギー産業の
国際貢献が日本の産業の空洞化を防ぐかぎとなる。

36659 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 三つの選択肢だけでは不十分だと思います。

私は　原発を卒業してゼロ％に　という意見ですが、
2030年までにということでは遅すぎると思います。

現在稼働している原発は大飯原発たったの１機。

今すぐ稼働を止めても、私たちの節電で無理なくこの夏を乗り切れます。
心配ならば電力会社同士で協力し合えば電気は足りる計算だそうです。
（テレビ朝日　モーニングバードで調べてくれていました）

原発は「想定外」の事故でとりかえしのつかない大惨事となったと東電も言っています。
これが「想定内」でのことであれば今後の対処のしようもあるのでしょうけれど、
「想定外」の事故であるがゆえに、対処の使用がないのです。
対処の方法がわからないものをこのまま続けていくことはできません。

この地球環境を守りたい
子どもたちを守りたい

と願っています。

36660 個人 無職 ７０代 女性 0%を選びます。 　15%は現状維持に過ぎず、福島事故の多大な犠牲と貴重な教訓を無にするものです。「次世代にツケをまわさぬため」といって消費増税法を「生命」をかけて成立させた野田首相よ、「次世代
に恐ろしい放射能汚染のツケをまわさぬため」(もうすでにかなりのツケが存在しているが)、今度は脱原発にこそあなたの「生命」をかけて下さい。

36661 個人 無職 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36662 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36663 個人 その他 ２０代 女性 今すぐ、原子力発電所の安全停止をお願いします。 原発は、問題が山積みの発電所です。
そのゴミはどこへ行くのでしょうか？
私たちの住む地球を破滅の方向へ向かわせるエネルギーだと思います。
人間は原発を扱いきれない。
今こそ、電気を無駄に使っている生活を改め、
自然エネルギーとともに生活する方向へ、
大きく舵をきっていくときだと思います。
地球の未来のために、子どもたちのために、今、勇気ある選択を！！！！

36664 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は、即時「０」にしなければならないと考え
ます。

　福島で放射線漏出が続いている事、核汚染された物質（水道水含む）が全国に流通している現状を見れば、今後、全国の日本人に重篤な健康被害が生じることは明らかです。
　しかも、そのような状況を考慮した判断が出来ずに、なお再稼働する行政を見れば、将来、「現状に『プラスして』同様の汚染が生じること」も、また明らかです。
　各地域で、状況に適した風力、地熱、水力の小規模発電を行い、メインにはガスコンバインドサイクル発電を主力に据えるのが必須と考えます。

36665 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 現段階での技術水準、事故のリスクなどを考慮する
と、原発はゼロにしていくしかないと考えます。

放射能を無力化する技術を持たないまま、危険極まりない廃棄物の管理を気の遠くなるような年月の間子孫たちに押し付けるような考え方には賛成できません。
より消費エネルギーの少ない機器を開発し、再生可能エネルギーの開発を進めることが、現状に対する最も現実的な解決策であるように思えます。

政府は、国内的にも国際的にも、先の東電原発事故の責任をとっていない、という認識はあるのでしょうか。
遵守しきれなくなった数値を変更することで「安全」を主張し、被災地域の人たちだけではなく、より広域な人たちの安全を保証できない状態を放置しています。
事故を起こした原発は、どこまで破損しているのかさえわからない格納容器の局所的な温度を計測した結果だけで収束を宣言したものの、危機的状況は依然として続いています。

責任を取れないプラントを運転し続けるという考えが理解できません。

36666 個人 自営業 ７０代 男性 脱原発と自然再生エネルギーの効率的再利用を望み
ます。

１．原発は、３・１１以降、人智の及ばない核エネルギー暴走が実証されました。核廃棄物の処理も侭ならず、現在に至っています。原発稼動停止以後も、核廃棄物の処理にはかなりの年数と莫
大な費用がかかり、国家的プロジェクトが必要です。そのための専門家、人材養成の研究機関と予算を国策とすべきです。

２．自然再生エネルギーの利用が人類に与えられた安全で有効な原資として捉える思想を敷衍すべきです。太陽光から地熱まで、自然を損ねない方法でエネルギーを享受できる環境を整える
ことが肝要です。

３．上記１・２・の要件を成就させるためには、「ひとりは万民のため、万民は
ひとりのために」の精神の基、特定の利益集団に資することないよう国民が政治に対する意識の向上と、相互を看視する必要があります。
そして、正しい情報を常に共有し拡散し、行動することが誤らない国策を育てることになる、と確信します。

36667 個人 自営業 ４０代 男性 すべての原発廃止を即刻廃止してください。１５％も
１％もない、原発保持率０％を求めます。

我が国のような地震が多い国が原発を持ち続けるのは、どう考えてもリスクが大きすぎます。

原発はエネルギー問題だけでなく、軍事、外交と関係のある問題だと解釈しています。政府も本音では原発を廃止したい、けれども外からの圧力がそれを許さない。というのが実情ではないか
と僕は感じています。でもいつまでもそれに屈しているわけにはいかない。これは良い機会です。安全保障、国防、外交について他国とのスタンスを見直して下さい。世の中を変えて下さい。

唯一の被爆国である日本が、世界のリーダーとなって核の根絶を引っぱっていくべきだと思います。核をもたずして世界のテーブルでの発言権を持つ。それは簡単なことではないでしょう。しか
し日本人の知恵を集結すれば必ずよい方法が見つかるはずです。

原発の廃止はストーリーのプロローグにしかすぎません。日本がリーダーとなって平和な平和で豊かな社会、世界、地球がいつまでも続くことに貢献することを夢見ています。

36668 個人 無職 ７０代 男性 我が国のこれからのエネルギー政策は、原発ゼロを
目指し、持続可能な自然エネルギーに転換すべきで
す。

私自身、広島・長崎の原爆被害を体験して、兵器としての核利用は絶対許せないと思ってきました。
それは、裏返すと、平和目的の核利用については寛容でした。その裏付けに原発の安全神話があったように思います。
福島原発事故を体験して、安全神話が原子力村が作った虚像であることを知りました。
一旦事故を起こすと、制御不可能な原発に頼るのはやめて、原発ゼロを国是とすべきだと思います。
その為の代替えエネルギーを国の総力をあげて追求すべきです。
また、我が国の社会のあり方も変えてゆく必要があると思います。２４時間不夜城の様な街、自販機は際限なく多くなり、コンビニなど２４時間営業のところがほとんどです。それに伴い、働く人は
長時間労働、こうした大量生産、大量消費の社会のあり方を見直して、無尽蔵な電力使用を改めるべきです。
何よりも、消えるまでに万の年数がかかるとう放射能もあるとのことですが、そんなものをいつまでも増やし続けるのは、子々孫々に対して無責任だし、地球の未来に対する冒涜です。

36669 個人 その他 ６０代 男性 選択の前提となる理念を「可及的速やかに原発をゼ
ロとする」に改めるべきである。その理念に立って、技
術的問題と社会経済的問題をどのような方策により
解決するか、その工程表を政府は提案し国民に問う
べきである。

科学技術的な問題で最も重要なものは、原子核反応がたとえ平和利用であっても倫理的に容認できないことである。人類は有史以前から火を利用しあるいは自然発火に対応し、近世以来は
化学反応を利用開発して生活を豊かにしてきた。しかし、その限りにおいては例えば石油タンクの火災や化学プラントの爆発などの事故が発生したとしても、それへの対処は相対的に狭い空間
と短い時間に限定できるものであった。ところが原子核反応はヒロシマ・ナガサキやチェルノブイリ、フクシマで全世界に明らかになったように、ひとたび事故が発生すると制御が困難で途方もな
く長い年月にわたって対処が終了できず極めて広範囲にわたって深刻な影響を及ぼす。毒ガス兵器、サリンなど化学兵器、また生物兵器などは軍事利用ですら非倫理的として容認されていな
いが、核反応の事故はたとえ平和利用でもそれは人類にとって事実上制御不能であるから倫理的に容認できないのである。事故が発生しないように万全の対策を確保すればよいという考え方
に対して指摘したいのは、これだけ多数の原発プラントが地球上に存在する以上、過去の化学プラントの経験からして事故をゼロにすることは不可能であると考えざるをえない。私は国立大学
工学部とその大学院で教育を受け、化学工業、製薬工業の研究開発に従事してきたが、以上のように原子核反応の大規模な商業利用は従来の化学産業などの技術的リスクとは全く次元の異
なる極めて大きなリスクがあり、それを100%回避することは不可能であると言わざるをえない。さらに使用済核燃料の不活化技術は未だ開発されていないし、その見込みはない。このことは平
和利用と言いながら後世に有害物をそのまま残さざるを得ないという極めて無責任な技術であることを意味する。
この技術面での倫理問題は深刻であり、全国民、全人類で真剣に認識するべきである。しかし、人類はすでにいわばこの禁断の実をかじってしまった、いや大量に作り出してしまったという現実
にも誠実に対処しなければならない。そのため技術的には以下の課題を設定し、工程表に盛り込むべきである。

 １）使用済核燃料の処理方法
 ２）廃炉に向けての技術課題解決
 ３）自然エネルギーの活用における低コスト技術開発
 ４）低コスト蓄電システムの開発
 ５）放射線障害に関する広範囲なデータベースの充実

しかしながら、禁断の実をかじりはじめ作り出してしまった現実において、それが経済的にある種の存在意義をもち、一部の人々の生活に大きな正負の影響を有することは否定できないがゆえ
に、直ちに原発の稼働をゼロにすることがこうした一部の人々の生活を破壊する可能性も否定できない。その種の生活破壊は、これまでの国策に由来するものであるから、政府及び電力事業
者はその解決に全面的な責任を負う。ところが、その側面の存在がわかっていて、しかもその全貌がそれほど明確に国民の前に提示されていない現時点において、政府が国民に2030年時点
での原発依存度の選択を迫ることは全く不誠実としか言いようがない。そこで、私は上述の技術的な課題とともに以下のような社会・経済的な側面での課題を設定し、工程表に盛り込むべきで
あると考える。

 １）原発立地地域における新規産業と雇用の創出の支援
 ２）自然エネルギーへの転換の経済的加速と社会・経済的効果の増幅策策定
 ３）廃炉事業への優遇措置

政府は、核反応の利用技術の倫理的側面を明確にした上で、原発ゼロの早期実現へ向けての技術的課題と社会・経済的課題を列挙し、そのソリューションを工程表に具体的に明示すべきで
ある。そしてそのプロセスは国民に公開しつつ進めるべきである。
以上



36670 個人 自営業 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36671 個人 自営業 ３０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させ、原子力発
電所ゼロ、ただちに全ての原子力発電所を廃炉にす
ることを強く求めます。

原子力エネルギー依存0%を要求します。

私達は何百年も受け継がれて来た地球を、今後何百年も先の地球上の生命全ての為に受け継いで行く責任があります。
「安全性が確認された」と言うのは、「絶対に事故が起こらない」ということとイコールではありません。そのことは、福島の原発事故でも証明されたはずです。
福島の原発も「安全性は確認されていた」のでしょうが、このような悲惨な事後を引き起こしているのです。

人間は、間違えます。でも原子力を扱っている限り、間違い、想定外では済まされません。自然に起こりうる災害を人は予測することなどできません。
自然の力は人間の想像を遥かに超える。
しかし、自然は再生するのです。
この甚大な災害のあとでさえ、海は再生しつつある。再び人に、全ての生命に恵みをもたらしてくれつつある。
でも、原子力の事故は違います。奪い続けるのです。
原子力発電所さえなければ、今回の被害、人々の苦しみはどれだけ軽減されていたか計り知れません。
この苦しみ、自然へのダメージは何百年も続くのです。
そのころ私達はもう生きていないから関係ない、なんて言えるでしょうか？

今すぐ廃炉にしたとしても、核廃棄物の処理には気の遠くなる年月が必要です。
でもだからこそ、今すぐの廃炉が必要です。

原子力に依存しなくても、エネルギーが足りる、ということはもう国民は気付いています。
再生可能エネルギーへの移行の政策を強く求め、ただちに全ての原子力発電所を稼働を止め、廃炉へと進めることを強く強く求めます。

原子力エネルギー依存０％！！

政府がパブリックコメントを募集したことを評価し、だからこそ真摯に国民の意見に向き合ってくれること期待しています。

36672 個人 自営業 ４０代 女性 今示されているエネルギー計画は、これからの日本を
守る内容とは思えません。日本が福島の事故から学
んだ教訓は、原子力エネルギーへの依存をなくすこと
です。私は原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

今示されている3つのエネルギー計画は、本当の意味でこれからの日本を守る内容とは思えません。日本が福島の事故から学んだ教訓は、原子力エネルギーへの依存を終了させることです。
私は原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

国民の一人として、政府が私たちの意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを希望しています。

36673 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力を完全に止めて、今は現状活用している火力
などをメインにし、自然エネルギーに完全移行していく
こと

福島で起きた悲惨な出来事から、日本には原子力が向いていないことが誰の目にもあきらかになりました。しかも、原子力を止めるとエネルギーが足りなくなって経済に大きな影響があるという
ことはないという資料が出てきいます。また、現実的に今年と去年に大きな影響がありませんでした。自然エネルギーでも期待できる技術の話を聞きます。これでも、原子力を進めるというので
あれば、利権のために日本の安全や日本国民を犠牲にするつもりであると理解せざるおえません。
日本や日本国民を犠牲にするということは、これをお読みになっている方の子供や孫、家族、親を犠牲にするのと同じことだということを、再認識していただきたいです。あなたの家族、子供、孫
が放射能を浴びて、もしくは、そんな食品ばかりになって体が弱り、衰弱死していく可能性はゼロではないのです。そして、国民が危機感を募らせ、デモという形になっています。
これをお読みのあなたも、本心では、このままではダメであることは分かっていることと思います。どうか、その良心を信じてください。日本の存続があなたにかかっています。どうぞよろしくお願
いします。

36674 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 エネルギー計画はどれも、将来の世代に対して安全
を約束できない。福島第１原発事故により日本の大部
分が放射能危機にある時、更なる危機を引き起こす
原子力エネルギーへの依存を即終了が最低必要条
件。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きは、現状の危機的状況を直視していない。したがって将来の世代の安全を考えて居ない。安全無くして日本の将来はない。私たちは原子力エネ
ルギーへの依存を直ちに終了させ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求める。
具体的に私たちは以下を要求する：
  直ちに原子炉再稼働をやめさせる
  積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
  再生可能エネルギーの生産を加速させる
  発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
  石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
これらの方策によって一時的に経済の成長がたとえ停滞し、貧しい生活を余儀なくされても、長い将来を考えて安全第一で進むべきである。日本民族の将来がかかっている事を肝に銘じるべ
し。「昔ここに一時繁栄した日本国という国があった。今は放射能汚染で人間が住めなくなってしまった。」そんな悪夢が現実にならないために。

36675 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力エネルギーへの依存はやめるべき 原子力エネルギーへの依存はやめるべきです。

具体的には、
・直ちに原子炉再稼働をやめる
・再生可能エネルギーの生産を加速する
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける。

この８月、福島は第３の被爆地になるという言い回しを見ました。
とても重い気づきでした。
それなのにお金のため、既得権益のために原子炉を動かす意味が
いち個人として理解できません。
原子炉という選択肢を排除して、生活を考えるべきだと思います。

36676 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 子どもを持つ親として、彼らの未来のためにも、「万が一」や「想定外」の場合に日本だけでなく、世界に大変な事態を及ぼすことになるような可能性がある原発は、できるだけ早期にゼロにして
いただきたいと強く望みます。

原発を残すためなのか、自然エネルギーによる発電のネガティブな面が強調され、なかなか進まないようですが、もっと自然エネルギーを推進してください。

36677 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロをすぐに目指すべき。福島事故で、これまで
の原発安全キャンペーンは信用できないことが分かっ
た。税金を無駄遣いせず、一刻も早く原発依存度ゼロ
にしてほしい。

1)福島事故でも明らかなように、事故があれば格難民がうまれる
2)格のゴミが処理できない状況である。未来の世代へのつけが大きすぎる
3)事故があると、とりかえしのつかない国土・国民あるいは他国への影響が大きすぎる。
4)政府の「安全」キャンペーンは信用できない
5)原発政策と規制機関が分離されていないので、消費者・市民の安全性は確保されているとはいえない。（民間企業としての電力会社の安全性は十分確保されているが）

36678 個人 家事専
業

４０代 女性 地震大国日本において原子力発電を使うためには、
いままでの体制では、安心して稼動させることはでき
ない。福島の事故についても隠されて、国民として信
用できない。なので核エネルギーをいま使うことは、断
固反対。

概要にも述べたように、国が発表することが信用できない今、福島の悲劇が起こらないともいえない状態での原子力発電の再稼動は断固反対です。
・まず、原子力発電を使わないでいく方法（当面は節電で乗り切るのしても）風力発電を海沿いに設置、太陽光発電の義務付けなど）を考える。
・同時に、今ある原子力発電所に地震が来たとき来ると想定して、どのような対策をしているかを具体的に発表し、全員を納得させるべく動く（うやむやにしない）
・福島の事故の詳細をあまなく発表する。
色々しなくてはいけないことを棚に置き、再稼動をやみくもに急いでいるとしか思えない、政府の対応に憤りを感じます。

リーダーシップが取ることのできない国であるなら、いっそうのこと、どこかの国に依存するのもあり、なのではないですか？？？
もう、日本がなくなってしまったのと同然です。。。

36679 個人 家事専
業

５０代 女性 直ちに原子炉再稼働をやめる
再生可能エネルギーの生産を加速する
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生
する

経済界にとっては利得権を手放したくないなど、様ざまなしがらみで原発をやめたくないのでしょうが、国民の一人として海や大地、空気や水を汚す原発は絶対反対です。
政治家、官僚、東電の役員等々、福島に喜んで家族を連れて移住する人はいるでしょうか？
国土の大きな面積が放射能で汚染されてしまいました。
いくらお金があっても健康や命は買えませんよ。
原発は０にして下さい。

36680 個人 その他 ２０代 女性 ０％シナリオでお願いいたします。原発がなくても電気
は足りていますよね。

甚大なる危険性をはらんだ原子力発電に頼る社会を変えていかなければならないと思います。政府は、国民や国のために、それを率先して主導して行うべきだと思います。原発に頼らないエネ
ルギー１００％の日本へ向けて、よろしくお願いいたします。

36681 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 全原発即時廃炉、省エネルギー５０％＋再生可能エ
ネルギー５０％を目標にする新シナリオを策定し、非
核と再生可能エネルギー社会の確立こそが国際社会
の中の日本の役割だと考えます。

現状から我が国の未来を鑑みた場合シナリオ０でも不十分であり、即時廃炉を掲げ、省エネ対策強化と再生可能エネルギーの割合を高める［シナリオ０α］を追加し審議することを提言します。

36682 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36683 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 選択肢第3 案を選択。原子力エネルギーの持続的平
和利用（核燃料リサイクル）とその開発・改善は長期
にわたって必要。

地球上で生活する人類のCO2など環境問題の改善、効率の良いエネルギーの持続的確保には原子力エネルギーが必要。

エネルギー資源・化石燃料資源の確保とそれぞれの利用・廃棄物の特徴にあったエネルギーミックスに原子力エネルギーの特徴（核分裂エネルギーと物質リサイクル）を活用することで、地球
規模の持続的発展に寄与することができる。

化石燃料物質は、燃料ではなく化学製品の利用のために変換して活用（すぐに燃やしてCO2などにしない）地球資源を枯渇させないこと。再生可能エネルギー利用は拡大することが望まれる
が、これだけではどうやっせも絶対量の確保はできない。

エネルギー資源確保できない縮小経済状態では、若者・子供・孫世代の仕事・就職が確保できない。いまの日本の状態は「世界では例外的」でリスクとらない選択は、外部から制約を受けるだ
けで、国際社会における対等な関係がもてない不安定な世界を強いくことになる。

36684 個人 自営業 ４０代 女性 人間の力で、制御できない原発は使用するべきでは
ない。命より大切なものはないのだから、国民全員に
原発の可否を問うべき。国民はみな自分の頭で考え
る力を持っている。もっと国民の声を聴いてください。

　３．１１の日、本当に大切なもの、必要なものの優先順位を国民みんなが考えました。まだまだ減らせる無駄があること、優先順位を考えて本当に必要かどうかを考えること自ら使いすぎてい
たエネルギーについて考え始めました。じゃ不便な暮らしに戻れますかなんて脅し文句のような聞き方ではなく、みんなで、知恵を出し合って省エネや持続可能な社会づくりに向けて歩き始めよ
う
そう思って行動を始めた人たちがいっぱいいます。
　個々人の努力や削減ももちろんありで、安全なエネルギーを選択することができる社会としての仕組みづくり、今お金をかけてでも開発すべきクリーンなエネルギーを作り出すための政策が今
こそ必要であると思います。
　国民は、自ら考え選択する力を持っています。
　もっと、一人一人の声を選挙というカタチ以外の方法でも聞いてください。

36685 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きは将来の世代に対して安全
できれいな日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36686 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロ。そして全原発の即時停止⇒廃炉を求めま
す。

日本は素晴らしい技術を持った国です。捨て場のない核のゴミで世界のどこかを汚すのではなく、自然エネルギーの更なる開発に努め、世界に貢献すべきです。想定外はもう許されません。
外交や経済ではなく国民を見ていただきたいです。
各地で行われているデモに見られるように、日本人にはうちに秘めた思いがあります。力があります。いくら外交だとか経済だとか言っても、国民自体の希望、やる気がなければ意味がありませ
ん。「動けば変わる！」そう思わせてください。私達自身が本当に望めば、物事は好転するんだと。。。

そして、脱原発が国民の意思なんだと、世界に向けて発信して下さい。
政府の意見ではない、国民の意見だと。

36687 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０～２５シナリオを支持します。 もっとも現実的であり、実行可能であること。



36688 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発に頼らなくても良い日本にして欲しい。 子どもたちに、将来　福島の原発の事故があったからこそ
その時の大人たちが子どもたちの未来のために安全な日本を作ろうと
がんばったんだから今の日本があるんだよと言えるようにしたい。

本当にどうか　原発をやめてください。
電気がたりない不便なら我慢します。

36689 個人 自営業 ３０代 女性 原発を廃止し、自然エネルギー発電の技術開発を国
が後押しし、
日本を世界に誇れる再生可能エネルギーの先進国に
してください。

現在の日本人の生活に危険を及ぼすだけでなく、遠い将来にわたって危険を及ぼし続ける原発に国の予算を使うことに反対します。
是非、太陽光や、地熱などの自然エネルギー発電に予算を使い、日本がこの分野で、世界一のテクノロジーを誇れるようにしてください。
地震の多い国で原発を作ることは、
危険なだけでなく、多くのお金がかかり、
結果、生活を危険にさらされた上に、高い電気代を払わされるという事が、
今回の震災によってはっきりしました。

遅すぎることはないと思うので、
日本を再生可能エネルギーの先進国、
また、その技術を世界に提供できる国にしてください。
それが、私たちが胸を張って子供達に残すべき未来だと思います。

36690 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力を無くし、自然エネルギーに交換すべき 日本の気象条件は、自然エネルギーに適している。

36691 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即刻全廃すべきだ。原発事故被害の大きさは
チェルノブイリや福島を見ればわかるように、国土の
喪失を伴う。放射性廃棄物の処理も未解決だ。今すぐ
原発全廃に着手しないと、日本は三等国に成り下が
る。

原発は即刻全廃へのプログラムを開始すべきだ。そうすべき理由は大きく２つある。最後に結論を述べる。

［理由１．原発核事故の規模の大きさ］
　(1)事故の規模は、チェルノブイリや福島を見てもわかるように、国土の喪失をも伴う。国土というものは、古来、民族の存続をかけて多くの血を流してまでも戦い取るものだ。それを一部の産業
や政府の利益確保と怠慢のために失うなどと言うことがあってはならない。

　(2)事故の時間的広がりも無視できない。福島は未だに炉心部の状況がよく分からないほど原因調査が遅れている。放射能が強すぎて人はもちろん機械でさえも十分に活動できないほどだ。
福島県を中心に拡散してしまった放射性物質も、大気や水の動きと共に今も拡散や集中を繰り返していてとらえどころがない。核反応の性質上、毒性を中和することもできず、ひたすら待つしか
ない。１０年、１００年、１０００年？　よく、広島や長崎には原爆が落とされたが今は問題なく人が住み食料を生産していると言われるが、放射性物質の量がケタ違いに異なる点を無視した議論
である。

　(3)被害と事故の因果関係が不透明なことも問題だ。仮に、満員の大型旅客機が離陸直後に都心に墜落したとしても、被害と事故の因果関係は明白であり、補償されないと言うことはない。し
かし、原発事故では、大部分の健康被害は闇に葬られるしかない。これは、広島、長崎の原爆症の例からも明らかだ。

［理由２．放射性廃棄物の処理］
処理などと言うのはおこがましいわけで、安全な場所に保管して、放射能が減衰していくのをひたすら待つしかない。１０万年というような話も聞いた。頭がおかしいのか？　このまま、原発を稼
働させていれば放射性廃棄物はじわじわと増え続けるし一方、未だに処理方法や最終処分場は確定されていない。各原発の使用済み燃料プールは処理待ちの使用済み燃料で満杯だという。
そして、一旦事故が起こったら、福島第一の４号機のように非常に危険な存在になる。トイレのないマンションとは言い得て妙であるが、笑い事ではない。
　至るところに地下水が湧き、大地震が頻発する日本で放射性物質の最終処分場など絶対に確保できない。一時はモンゴルへなどと言う虫の良い話が合ったようだが、モンゴルもバカではな
い。あれほど安定し乾燥した土地があっても損得を考えれば答えは「Ｎｏ」に決まっている。

［結論：日本を三等国にしてはいけない］
　結論としては、「このまま原発依存を続けるなら、日本人は子孫に核廃棄物と汚染された大地という負の遺産を押しつけることになる。」ということだ。能力の高い国民は日本を見捨てて海外へ
移住し、日本には、能力の低い国民と汚染された国土だけが残るだろう。要するに日本は誰も見向きもしない三等国に成り下がるということだ。原発依存を続けるならば、日本の政府や産業界
は、日本国民にとって最悪の敵ということになる。

36692 個人 無職 ６０代 男性 人類の失敗のうちのひとつが、核兵器・原発である。
地球が破滅するもので、たとえエネルギー利用でも永
久に悪影響が続く。

日本国政府は国民を滅亡するための選択をこれからもすすめるのか? 当然危険である原発は5月5日「0％」となっていたのに再稼働させていることは国の犯罪行為にあたるもの。ましてや三択
にして選ばせるということは国民を惑わすことで原発推進により利権を甘受するものを擁護していることである。我々は冷静に判断していくので当然「０％」をとらざるをえない。さらには核被爆国
なのだから、国民全員が世界にむけて核兵器および原子力利用は危険で地球から廃絶すべきの宣言を日本国の現政権がすべきときである。それをできない政権なら日本国を守ることや「責
任」などの発言はしないで即刻、権力や立場から降りるべきである。

36693 個人 その他 ４０代 女性 原子力エネルギーへの依存を終了させるだけでも数
十年かかり、今から始めなければ将来の脱原発はあ
りえません。より踏み込んだ原子力エネルギーゼロの
筋書きの提案を求めます。泥縄的な再稼働にも断固
反対します。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存をやめるためには、数十年とい
う時間がかかります。長期的な展望に立った、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
また、現状での再稼働は技術的にも安全面においても拙速です。泥縄的な再稼働には断固反対します。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36694 個人 その他 ６０代 女性 原子力発電と人類、動物、植物の全てのいのちは共
生共存できません！！！
あなたもあなたの子孫も生かされるために……知恵
をもって、正しい決断を！！！

福島原発事故の中で、証明され、教えられています。
国籍を超え、地球家族が末長く、秩序と調和を保持し、存続する……そのために、
今、決断を。
危機から教えられ、生み出される幸いな知恵をもって、新しい公害のないエネルギー源を求め続けよう。 必ず発明されます。 S.D.G.

36695 個人 無職 ７０代 男性 2030年時点において20%～25%の原発の電力構成比
を望む。
（本当は50%を希望するが、選択肢が用意されていな
いので、20%～25%とした）

再生可能エネルギーは量・質ともに力不足である。
太陽光発電パネルのエネルギー変換効率がまだ低い。
さらに太陽熱をエネルギー変換することができないのは致命的である。

36696 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発15%に賛成。
ゼロは有り得ない
２５％は多すぎ。

原発の歴史は始まったばかりで、事故を起こしたのは生まれたばかりの赤ちゃん。が、周りの大人が力不足だった為、最悪の事態になったと思う。
技術は一旦途切れると復活は難しい。

だから、この事故を教訓に新型に立替え＆人員の一新＆天下りの禁止＆原子力委員会の解散＆電力の自由化etc原子力ムラを解体すれば、原子力は何百年先
まで重要な技術になると思う。
　事故が起きるまでは原発マネーで潤っていたのに、いざ事故が起きると被害者顔・・・ハイリスクだからハイリターン・・・じゃないのか？

36697 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は入りません。
代替となるエネルギーを推進し、将来は原発ゼロにす
る努力を。

未来の子供のために。

36698 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 日本のように地震の巣の上に立っている島では原発
は国を滅ぼし地球・人類に災厄をもたらすだけ。原発
を即時廃止しても電力は足りる。原発は即時廃止す
べきだ。

良心的な学者がずっと前から警告していたにもかかわらず３・１１のフクシマは起こった。東電・保安院・経産省・政府は警告を無視して原発を作り続け安全対策・リスク管理をサボタージュするこ
とで事故を引き起こした。いったん過酷事故が起これば国土を失い、人々の生活と命を奪う。現在の技術では原発はコントロール出来ない。放射性廃棄物の処理も解決できないまま、原発を動
かすのは犯罪である。関電は電力不足を理由に大飯原発を再稼働させたが、かわりに火力発電を９基も止めている。採算しか頭にない、このような企業が関西の人々の生殺与奪の権を握って
いるとは異常ではないか。原発止めても電力は十分足りる。

36699 個人 その他 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

36700 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

私は被曝二世です。戦後何年たとうとこの事実と、私の中に生き続けている歪んだ遺伝子はかわることがありません。これからの子供たちを被曝させてはいけません。福島も鎮静化していない
事実をよくみるべきだと思います。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36701 個人 自営業 ５０代 男性 放射能はもうたくさんです。原子力発電をやめてくださ
い。

いつ、何回地震が来てもおかしくないこの国に、原子力発電所を置くのは危険すぎます。原子力発電所はすべてなくしてください。

36702 個人 法人等 ４０代 男性 数々の嘘で塗り固めなければ推進出来ない原子力発
電に反対し、出来る限り人が制御出来るエネルギー
生産推進に賛成します。

まず福島の事故収束作業がまだまだこれからという事態なのに、地震や津波の危険がある日本で原発再稼動はどう考えてもおかしい。安全ならばなぜ原発を東京に造らなかったのか、なぜ金
をばらまいてまでして地域を巻き込まなければ造れなかったのか、そのひとつひとつが一部の人たちの利権有りきの構造を表わしている。もちろん原発がある地域だけではない。沖縄をはじめ
とする米軍基地にしても地域振興策という餌をぶら下げなければ推進できない。日本政府は何を恐れ、何を第一と考え、そして何を切り捨てようとしているのか。二万数千の犠牲者と、数十万人
の避難者を生み出しておきながら、これで方向転換出来ないのであれば、どこが政権を取ろうが日本の政治は世界的信頼を失墜するはずである。国民の混乱を避けるため、知らなくてもいいこ
とは知らせない、そんな誤った言い訳の裏に、財界や政治家たちの腐った利権争いがある。主権在民を政治家が国民に、「ちょっとだけ味合わせてやる」「いいから黙っとけ」「深くものを考える
な」的な手法で利用して来たツケがここに現れている。今はとにかく福島原発事故の全力収束と人に優しいエネルギーの推進の二本立てで進んでほしい。世界に出て行く日本人が「あんな馬鹿
な国民はない」と揶揄されるような未来は絶対につくり出してはいけない。

36703 個人 学生 ２０代 男性 永続的原発ゼロを望みます。しかし、そのプロセスは
ソフトランディングであるべきです。

寿命40年を堅持する。
立地自治体への補助金を廃炉が完了するまで続ける。
廃炉ビジネスの構築・発展・世界シェアの獲得。
廃炉に伴う雇用数・経済利益の試算。
発送電分離。
地産地消のエネルギー開発・雇用数・経済利益の試算。
省エネだけでなく、低エネルギーの暮らし提案も積極的に支援する。

36704 個人 自営業 ５０代 女性 原発によるエネルギー政策をいますぐやめてくださ
い。

原子力発電においては、あらゆるところで差別などの人権侵害が行われています。
「ある地域はある地域より大切にされない」「ある研究者はある研究者より大切にされない」「ある会社はある会社より大切にされない」「ある労働者はある労働者より大切にされない」・・・・・・・
常にあらゆるものに上下ランクをつけ、たくさんの人々が苦しんでいることは隠されてきました。
私たちはそれらに正面から向き合うことをはじめ、このような社会は継続できないことを知りました。
福島の事故が起きてしまい、すでに遅いのです。でも、今すぐに方向を変えて社会の仕組み全体を軌道修正しましょう。
よろしくお願いいたします。

36705 個人 無職 ７０代 男性 放射能廃棄物の処理方法が確立できないまま廃棄物
が積みあがって行く。永久処理地に誰が手を挙げるだ
ろうか。原発からすぐにも撤退すべきだ。

日本に原発ができた時原発はトイレなきマンションと言われた。あれから40数年経ったが未だトイレがない。この40数年は何だったのか。六ヶ所村のトイレは操業が始まらないまま老朽化が始
まったと言う。すぐにも原発から撤退すべきである。

36706 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発依存のエネルギー政策から自然エネルギー政策
へ転換すべきです。

福島第一発電所の事故で原発のリスクがいかに大きいかがわかりました。原発の安全性に100％ということがない以上、原発はやめるべきです。

36707 個人 その他 ６０代 男性 提案されている３つのエネルギー計画はいずれも福
島での事故をふまえて考えだされた案とは言えるもの
ではなく、核エネルギーゼロの日本を目指す事を望み
ます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下の事を要求します。
１、直ちに原子炉再稼働をやめさせる
２、積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公　　約を尊守させる
３、再生可能エネルギーの生産を加速させる
４、発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
５、石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが自国民の意見に真摯に耳を傾け、日本国民が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36708 個人 無職 ８０代以
上

男性 わが国の将来的な経済繁栄を考えたとき、原子力発
電は必要不可欠のエネルギーである。福島の事故を
踏まえ、安全に徹して、原子力発電を利用すべき。20
～25％は絶対必要である。

マスコミのエネルギーをめぐる報道が偏っているため、国民世論を誤った方向に導いている。「夏の暑い時期にエアコンをがまんすれば原子力なしでやっていける」的な報道が多いが、この夏は
特に西日本地域は工場やビル、病院等が数値目標をあげて操業度を下げ、電力会社も火電の検査延期や老朽設備の活用でしのいでいる。しかも、原子力が稼働しないままでは、近い将来に
は電気料金の大幅な値上げも考えられる。こうした状況では、国民の働き先である工場の海外流出が避けられない。エアコンをがまんするだけでは、原子力なしでやっていけない。こうしたこと
を政府はきちんと国民に説明すべき。科学技術の発達したわが国は、福島事故を克服し、安全を高めた原子力を活用し、２０％以上の原子力比率を確保すべきである。

36709 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再生エネルギー活用について実現可能なシナリオを
作成し、実行していただきたい

　今後のエネルギー需給を考えていく上で、安心で快適な国民生活を確保できることが前提であると考える。そのために安定かつ安価なエネルギー（電力）の供給を行える実現可能なシナリオ
が必要であると思う。
本シナリオにおいて再生エネルギー活用割合が多くなっているが、再生エネルギーの分野は技術的（価格的）課題がまだ多いと思う。
　そのため30%を超える再生エネルギーに頼った社会の構築は、今後の生活に不安を感じる。
　2030年までのシナリオにおいて発展途上の再生エネルギー分野は、国主導で更なる技術開発の支援を行うことが必要不可欠であり、再生エネルギーの技術が確立されるまで原子力の安全
技術向上へ注力しエネルギーの安定供給を行えるエネルギー需給構造を構築していただきたい。



36710 個人 自営業 ５０代 女性 地震国である我が国において原子力発電所の存在は
脅威でしかありません。化石燃料に依存する政策は
当然見直されるべきですが、原子力の使用はリスクが
大きすぎるため、すみやかに原発依存ゼロを目指す
べきです。

・福島第一原発の事故例から考えて、どの原発に関しても、安全性の確認が充分とは思えない。
・事故後に対策がなされようとしているが、地震の活動期に入っているとされる現在、間に合わない危険性があると思う。
・放射性廃棄物処理の方法が確立されていないのに、危険すぎる物質を産出しつづけるのは次世代に対して無責任すぎる行為。
・世界で唯一の被爆国であるこの国で、プルトニウムをため込む行為は許されない。

36711 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、未来の子供達の
ためではない。
経済よりもひとりひとりのいのち。
むかしの、安全で、キレイな
日本になるための、筋書きを求ます。

原子力エネルギーは、百害あって、一利なし。
あるとすれば、ある一部の人に利益があるだけ
自然を崩壊し、家族、社会を崩壊します。
未来に恥ずかしくない、日本、世界にしなくてはいけません。
以下を求ます
再稼動をただちにやめる
再生エネルギーに最大限の力と予算をあてる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存のまえに、エネルギー効率をあげる

私たちは、あなたがたが、人々の意見に真摯に耳を傾けて、私たちが誇りをもって指示する事ができる、エネルギー政策、計画を提案することをのぞんでいます。

36712 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原発は怖いからいらない。
原発がなくても生活できるからいらない。
原発をやめれば節電の意識が高まって、
地球温暖化や環境破壊を防ぐことができると思う。

人間は今までさんざん自然環境を破壊してきた。
最近の自然災害の多さに人間が天下の時代は終わったんだなと感じる。
人間にとって便利な世の中とか成長とか速さとか、
これ以上いらなくないですか?
地球のために自然と調和しないものは無くしていくべき。
ゼロシナリオを支持します。

36713 個人 学生 ２０代 女性 ゼロシナリオでいくべきだと思う。 原子力は我々の手に負える力ではないということが先の震災ではっきりした。エネルギーを得るために生活を脅かされては割に合わない。省エネルギーを促し、原発はやめるべき。

36714 個人 家事専
業

３０代 女性 ０％シナリオで ０％シナリオで。原発はいらない。

36715 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36716 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発利用自体には反対しませんが、現状でも解決案
がない課題（廃棄物の処理場・保管場所の確保、事
故が起きたときの対応策、起こさないための具体的な
取り組み等）について決まらない状態での再稼働には
断固反対です

絶対安全などまずない。という視点から、国民も国家も納得した上で（リスクを覚悟した上で）原発を取り入れるかは判断すべきだと思います。本当に国民投票で意見を聞いて決めるべきものだ
と思います。

36717 個人 自営業 ４０代 男性 原発は即時廃止。廃炉作業及び使用済み燃料の処
理だけを電力会社が費用全額負担する形で続行。

電力不足による原発再稼働のシナリオは全て嘘であることが明確である。これは、関電の社長が「電力が不足するか否かにかかわらず、原発は再稼働する。」と言っていたことからも分かる。
結局、原発を稼働させないと電力会社が債務超過に陥るために、原発を再稼働しているに過ぎない。であるなら、そんなことのために、危険な原発を稼働させることを許せるはずがない。

36718 個人 自営業 ４０代 女性 原子力に頼らない新しいエネルギー社会を築くことを
希望します。日本には新しいエネルギー政策に転換
できるだけの技術があるはずです。原子力依存を見
直し、全廃に向けて踏み出す政策を求めます。

日本がこれまで原子力エネルギーに頼って来た事実は否めません。しかし、国民はその実行にこれほどのリスクと費用がかかることをきちんと知らされてきませんでした。福島の事故でそれに
気づいたいま、日本を「人が住めない土地」にしないためにも、なるべく早い段階で原発依存社会から脱却してほしいと思います。私たちの子孫に大きな負荷をかけずにすむよう、いま日本を動
かしている世代で方向転換しておくことが望ましいと思います。
原発エネルギーもも長年の研究を経て実用化されました。新しいエネルギーのシステムを生み出すには、それなりの時間がかかるのかもしれませんが、安心・安全を優先するなら、少しずつで
も転換すべき時期に来ているのではないでしょうか。
一日も早い新たなエネルギー政策への転換できれば、その技術は世界での競争力にもなり得ます。エネルギー開発と原発全廃への道は、日本が世界のリーダーになる上でも重要なポイントだ
と思います。

36719 個人 無職 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 何万もの人が避難せざるを得ないような状況を生み出す原発を、他のエネルギー源では金がかかるので原発を推進する、または原発を推進しないと国家が滅びる、というのは、一部の人間を
犠牲にすることによって自らの繁栄を確保するという事。これは倫理的におかしい。
失われた20年を取り返すのは、原発の稼働ではなく、今までのやり方や利権にとらわれず、真に科学的に考え、本当に未来のある新しい道を進む一人一人の勇気だと考えます。

36721 個人 家事専
業

２０代 女性 これからのエネルギーに原発は必要ないと思います。
危なくて制御の方法の無い物は使い続けるべきでは
ありません。
ただちに太陽光発電など自然エネルギーに置き換え
ることを考えるべきだと思います

放射能が人体に悪い影響を及ぼすから。
福島の事故があって、これまでの原発依存度の高いエネルギー政策を考えなおすベキだと考えなおす機会になっだと思います。
太陽光、波力など自然エネルギーを利用していくべきだと思います。

36722 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 福島県出身です。原発0シナリオを強く望みます。 原発は、地元住民へ負の遺産しかうみません。予定地での住民の分裂、原発に頼った地域経済、交付金で作ったどでかいがほとんど利用されていたいハコモノ、事故の際の不適切な処理によ
る放射能被害、処理できない放射性廃棄物。こんなものを新たに未来の世代へ引き継ぎたくありません。日本から脱原発のシナリオを実現させていくべきです。

36723 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
　直ちに原子炉再稼働をやめさせる
　積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
　再生可能エネルギーの生産を加速させる
　発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
　石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36724 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36725 個人 自営業 ４０代 男性 当然、原発は0、直ちに即刻全廃以外認めません。 0以外の理由の意味が解りません。
今現在原発のゴミは行き場もなく、敷地からあふれる寸前。
しかも地震大国の狭い日本の敷地にどうやって地中処理するのかさへ
その技術も方法も誰も知らない、出来ない事を、引き伸ばしにする無責任
な対応。高濃度放射性物質の半減期は24,000年この途方もない年月の重み
もわからずして、なぜ再稼働、さらに新しい原発の事を語れるのか、まったく
理解できません。
政府はすぐ簡単に、責任を取ると言いますが、辞任や自殺しても、こんな途方もない事など、誰も責任は取れないのです。
ならばしてきた事をすぐ反省し、これ以上罪は重ねない事以外選択は無し。

36726 個人 自営業 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 　先日、アメリカにおいて使用済み核燃料の最終処理問題を規制当局ぐるみで先送りにして来たことに関して裁判所が環境破壊行為であることを認めて、NRCは原発ライセンスの新規発行と更
新を停止した、という報道がありました。日本においては核燃料サイクルは既に破綻していると言われており、地震国である日本では使用済み核燃料の最終処分場の設置は難しい問題です。
　それが「原発ゼロシナリオ」を選択する最大の理由です。

　福島原子力発電所事故の収束を第一にすべきです。被害を受けている人たちを救うのを優先してください。規制庁の人選に、原子力を推進することしか考えてこなかった「原子力ムラ」と言わ
れるところの人の名前が挙がるような現在の進め方には、断固反対です。このままでは「規制庁」は「推進庁」になるのではないかと恐れています。

　風力＋太陽光＋天然ガスがでエネルギーの取り組みを進めてください。現在、廃炉に関わる費用以外の原発にかけているお金は、そのような原発以外のものに投資すべきです。このままで
は、エネルギー政策において、日本が一番遅れをとることになるのではないでしょうか。

　原発は(行政も含めて)信用できません。

36727 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 早急にゼロシナリオで政策を国民にオープンにするこ
と。知れば知るほど原発稼働は怖いことばかり。処理
問題を含め先送りは許されません。この50年間生きて
いて未来の子供達に申し訳ない気持です。

日本は地震が頻繁に起こりすぎます。危険すぎる。安全神話はありません。大事な事をオープンにしないで今まできたのは主権者無視のなにものでもない。国に納税し、電力会社のいいなりに
電気代を払い日本国に住んで、まだ原子力を使用し輸出し、再生可能エネルギー問題に無策なら恥ずかしい限りです。

36728 個人 自営業 ４０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
１．直ちに原子炉再稼働をやめさせ、老朽化したものから廃炉にし１０年後には原発をゼロにする。
２．再生可能エネルギー・クリーンエネルギーの生産を加速させるためにこの分野に予算を振り分け新産業育成を図り雇用の受け皿とする。
３．発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。
 
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36729 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存度ゼロシナリオに賛成です。 原発事故によって私達の子や孫の健康にどのような悪影響を及ぼすかはかり知れません。英知を新たな安全なエネルギー開発に注ぎ、一日も早く原発ゼロを達成すべきです。

36730 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電からの早期撤退。 危険だし、先が見ない研究に無駄金使いすぎだと思います。
すぐにとは言いませんが、将来的なビジョンとして明確な提示をして欲しい。

日本は「(1)ゼロシナリオ」を選択するべきと考えます。

そもそも、放射性廃棄物が安全になるには10万年が必要とされ、そして人類の歴史において10万年継続した国家はありません。将来の世代にも大きな危険を残します。

地震国の日本に原発や核処理施設を設置する事は、「安全神話」という思い込みがなければできません。

しかし、原発の設計は、楽観的でした。例えば、原発の冷却に必要な配管設備は強い地震に対して脆弱すぎました。一方、原発は手作りであり、機械化できない作業も多くあり続けています。つ
まり、人がつねにいなければ原発は稼働できず、線量が高くなると近づけなくなります。

ご案内の通り、大量の放射性廃棄物が脆弱な建屋に残されているが、線量が高すぎてなかなか作業できない福島第1原発4号棟が、もし今後倒壊したら、激烈な放射線量が、日本のみならず
世界にも飛来して行きます。

東電福島第一原発の事故では、「狭い日本」であり、かけがえない国土が、失われたのです。もし今後脆弱な4号棟が倒壊した場合は、人類には何も出来なくなります。海外からも大いなる懸念
をもたれています。

「安価なエネルギーとしての原発の再稼働がなければ、日本経済は立ち行かなくなる」という見解を、電力会社や経済界から表明される報道も拝見します。ですが、私は自らが過去大手自動車
メーカーの購買部門にいた経験から、「本当だろうか。むしろ電力会社の購買部門の力不足をかばうだけでは」と感じています。

ご案内の通り、火力発電所で必要となるLNGの日本の電力会社の仕入れ価格は米国の6倍、ヨーロッパの2倍と報じられました。一般企業でこのようなことを購買部門がすると、会社に多額の損
をさせたとして、経営失格の烙印を押されます。

ですが、表面的には損がでない総括原価方式にあぐらをかくことで、電力会社の購買部門はぬくぬくと力不足でも存立できてきました。今後も「原発の再稼働をしないと日本経済は厳しい」という
見解をきくたびに、高い仕入をし、経営失格の電力会社をなぜ国民で支えねばならないのかと私は強い疑問を感じます。

日本は「(1)ゼロシナリオ」を選択する事で、再生エネルギーへの転換の強制力が働くようになります。公的セクターの制度策定・規制緩和や、産業界へのドライブも強くかかるようになります。1
社独占体制から競争原理も働くようになり、エネルギーの地産地消も進みます。

「原発を急になくす事はできない。代替エネルギーの開発には時間がかかる」との見解も目にしますが、転換の強制力が日本社会において共有されれば、戦後の混乱期をすぐに乗り越えてきた
日本であり、今回も驚くほど短期で切り替わる事は可能と私は考えます。

36720 個人 自営業 ４０代 男性 日本は「(1)ゼロシナリオ」を選択するべきです。東電
福島第一原発の事故では、「狭い日本」であり、かけ
がえない国土が、失われたのです。ゼロシナリオによ
り再生エネルギーへの転換の強制力が働くようになり
ます。



36731 個人 自営業 ５０代 男性 ただちに0％にすべき。
たった一度の原発事故のために国土が放射能で汚染
され多くの人々が故郷を追われている。この悲劇を二
度と繰り返さないためには原発を無くすしかない。

ばらまかれた放射性物質の影響は今後数十年にも渡り人を含め、生物にとって計り知れない影響が及ぶ事である。

36732 個人 その他 ４０代 女性 2030年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする。 20年もかけていては遅すぎると思う。
日本国民はできる限り健康に生きる、という当たり前のことができなくなってしまう。
もう、すでにそうなっているけれども。

36733 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを要望します 原発避難者がまだ１０万人を超える被災県・福島の現状と、その解決策が見いだせない現在の原子力技術（被爆処理技術力）は、将来のエネルギー政策に原子力を必要とする選択肢を見出
せません。

36734 個人 その他 ７０代 男性 原発に頼っている限り、「絶対に安全」とことはあり得
ず、福島のような事故の恐怖は常につきまとう。
また、使用済み核燃料の処理の問題は永年にわた
る。無責任、自己本位の危険なものである。

わが家はすでに１０年以上も前から、太陽光発電を行っております。季節、天候条件によりますが、家庭で使用する電力の４割程度をまかなうことができています。原発建設の財源をすべての
家庭の屋根にソーラーパネルを設置することを義務づけることにまわせば、クリーンで、安心なエネルギーの確保ができるのではあるまいか。

36735 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 選択肢として示された、原発比率ゼロのシナリオに賛
同します。
ただ、今回の原発比率だけにフォーカスする前に、将
来の日本がどのようなエネルギー戦略をとるべきか、
もっと根本的な議論が必要だと思います。

地震の多い国であること、使用済み高濃度放射性物質の処分方法が確立されてないこと、今回の福島原発事故により露呈した原発安全神話、これらのことを考えると、原発は比較的早い段階
を目標にしてゼロにすべきだと考えます。

ただ原発の比率をどうするかを決めるだけでなく、日本がこの先、どのようなエネルギー戦略をとっていくのか、根本的なところについての議論がもっとなされるべきだと感じます。

シナリオにある、省エネで消費エネルギー全体を減らしていこうとすることには大賛成です。

ネガティブなイメージの省エネですが、例えば住宅では建物の断熱性能を向上させたりすることで、建物内の暖冷房に関わるエネルギーを減らせることは多くの研究や実践で明らかになってい
ます。
原発の必要性を語られる際に、しばし夏のピーク、冬のピークをまかなうだけの電力を確保せねばならないので原発は必要、とよく言われていますが、根本的な解決策は、電力を確保すること
ではなく、暑さや寒さを軽減することが出来ればよい、そこにあると思います。
そのために、建物の熱性能についての改善、工夫をした場合の省エネ効果について調査の上、シナリオにぜひ取り入れていただきたい。
私は建物に携わる研究をしているため、このような提案をしていますが、おそらく他の分野でも、様々な改善、工夫により省エネを、我慢というネガティブな行為ではなく取り組めるアイデアはたく
さんあるはずです。

そのようなことを、国民の間でシェアできるようにし、様々な選択肢がある中で、では、この先のエネルギー戦略はどうあるべきか、議論し選んでいけるようにしたい、そう考えております。

36736 個人 無職 ７０代 男性 脱原発は将来につけを回す事無く質素に暮らすことで
す。
今自己中心で自分さえ良ければいいとの考えがはび
こっています。ことに指導的立場にある方たちに目立
ちます。福島はその結果です。

1、即脱原発
2，自然エネルギーに転嫁する。
3，生活をもっと質素に。
理由
1,原発事故はまだ収束していない。そう簡単に放射能がなくなるなんて、嘘だということはみんな知っている。
2，原発推進者ほぼ金にまみれ、正常な判断ができない状態である。人類や生物自然について、どのような影響を与え、長い長い将来、未来に思いを馳せていない。
3,すべてのももに限りのあること、そして思いやりのあふれた世界を目指す。
4,今の政治家、高級官僚は人間として見本となるべき責務があるのに、自己
中心で自分さえ良ければという人ばかりのように見える。
5,野田総理は、「私の責任で」と原発再稼働させたが、万一事故があったらどういった責任をとれるのでしょうか。口先だけの話ですね。
6，福島事故後の対応を見ても、下請けに厳しい仕事をさせる自分は安全な仕事をの姿勢。人を人と思わない会社は企業として失格。
7，

36737 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発 今すぐに０％にしろとは言いません。

現実的にに不可能なのはわかります。

長い目で見て原発はすべてなくすべきだと思います。

代替エネルギーで十分まかなえるはずです。

無駄な電力をなくせば。

後、国に頼る電力供給ではなく、完全民営化した電力供給にしたほうがいいと思います。

36738 個人 自営業 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

　直ちに原子炉再稼働をやめさせる
　積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
　再生可能エネルギーの生産を加速させる
　発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
　石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36739 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



36741 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの提案を求めま
す。

理由
・放射性廃棄物の最終処分計画もなく、問題を子孫に先送りするのは犯罪だ
・ウラン採掘地域では、採掘のために土地を奪われ追い出され、残された多量の放射性廃棄物で環境破壊がすすみ、燃料精製に化石燃料や水を多量に使用し、環境破壊や、水不足が深刻で
ある。
・核保有を明言する政治家が増えている。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36742 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電によるエネルギーは人倫に反します。過
疎地帯に危険で事故が起きなくとも微量な放射性物
質を出す原発を押し付け、原発労働者の健康を害す
る被曝をさせ続けます。原子力のないエネルギーを求
めます。

東京電力福島第一原子力発電所は福島県の人々のふるさとを奪いました。福島県を中心とする豊かな農業と漁業を奪いました。放射能は30年たってやっと半分になるだけです。そもそも、原
発は過疎の地域に、危険で通常運転中も放射能をまき散らす原発を押しつけました。また、原発労働者の健康被害を生みだす被曝を前提としている装置です。日本は地震列島であり、東日本
大震災で日本は確実に地震の活動期に入りました。30年以内に大規模な地震が起こることは確実であると思います。現在の原発は地震に非常に弱く、東京電力福島第一発電所も地震によっ
て配管が傷つき、冷却水が漏れたため、冷却できなかった可能性が否定できません。つまり、非常用電源があっても、原発の爆発は防げなかったということであり、日本全国の原発が東日本大
震災のような、強大で長期にわたる地震動によって配管が壊れ、冷却ができないようになる可能性があります。日経連などが経済のために、原発によるエネルギーを２０％以上にするべきだと
主張していますが、これほど、無責任で将来膨大な人命の損失と経済的負担を追う危険性を無視した暴論はありません。すべての原子力発電を廃炉にすべきです。廃炉にしても、東京電力福
島第一発電所の4号機のように、爆発する可能性があります。地震と津波による対策を全精力をあげて取り組むべきです。当面は火力発電、それもガスタービン発電を中心にし、地熱発電、太
陽光発電、風力発電等のエネルギーを早急に開発する手立てをとるべきです。

36743 個人 無職 １０代以
下

女性 これからのエネルギーに原発は必要ないと思います。
危なくて制御の方法の無い物は使い続けるべきでは
ありません。
ただちに太陽光発電など自然エネルギーに置き換え
ることを考えるべきだと思います。

放射能が人体に悪い影響を及ぼすから。
福島の事故があって、これまでの原発依存度の高いエネルギー政策を考えなおすベキだと考えなおす機会になっだと思います。
太陽光、波力など自然エネルギーを利用していくべきだと思います。

36744 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 大飯原発は直ちに運転を停止し54基の原子炉は全て
廃炉にすべきです。そしてクリーンエネルギー関連産
業と環境ビジネスの育成を図り海外に展開することを
国家戦略の柱に据え、地球環境保全に貢献すべきで
す。

現在稼動中の大飯原発は直ちに運転を停止し、地震列島日本に林立する全国の原子炉54基は全て廃炉にすべきです。
福島原発事故で原発安全神話が崩壊した今日、便利・快適より生命・健康・安全がはるかに大切だと大多数の国民が考えています。
今夏四国では伊方原発の停止にともない5％の節電を要請され、職場や家庭で節電に努めています。7月下旬以降連日35℃を越す猛暑日あるいはそれに近い酷暑が続いていますが、電力予
想は電力の需給は80％台後半で安定しています。原発なしで安心して暮らせることを実証できたよい機会となりました。
ウランは30～50年で枯渇するといわれていますし、これ以上核燃料廃棄物という負の遺産を次世代に遺すことは倫理的にも許されないことです。
7月1日から再生可能エネルギーの固定価格買取り制度が始まりました。大規模太陽光発電所が３ヵ月で建設できるとの報道もあります。今後クリーンエネルギー関連産業の急速な成長が期待
できます。
米国のコンサルティング企業のあるアナリストの試算によると、新エネルギー関連産業の市場規模は350兆円にも達するとのことです。
日本はクリーンエネルギーへの支出の10倍を原発に使ってきました。今後はこれを逆転させ、原発の分は廃炉に使えば原発立地地域の雇用につながるのではないでしょうか。
日本の科学技術を生かし、クリーンエネルギー産業の育成政策を推進するとともに、これまで培ってきた大気や水などの浄化、リサイクルの技術やシステムをさらに進化させることで雇用を生み
出すとともに、これからも高度成長が期待されるアジア地域にこれらの技術やシステムを携えて進出することが必要です。
クリーンエネルギーと環境ビジネスの推進を国家戦略の柱に据え、温暖化対策を含めた地球環境保全に取り組むことが福島原発事故の教訓を生かし、世界に貢献する、日本の明るい未来を
開く唯一の進路だと考えます。

36745 個人 無職 ６０代 女性 核エネルギーゼロを目指すべきです。 福島の惨状を見て、今後も原発や核エネルギーを推進するのは狂気の沙汰としか思えません。
世界中が日本の状況を注目しています。
再稼働反対のために毎週金曜日に首相官邸前で声を上げています。
ガスコンバインドサイクル発電や自然エネルギーへの転換のために日本の技術力を使って欲しいと思います。
よろしくお願い致します。

36746 個人 自営業 ５０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持します。 安全かつ安心なエネルギー確保が最優先されるべきです。
未来の日本に生きる子供たちのために、今の大人たちが果たすべき責任をまっとうしたい。
なお、このパブリックコメントの結果を、ある程度数値化して、開示してほしいと思います。

36747 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力発電0％を望みます。 昔から漠然と核廃棄物の処分に疑問を持っていました。
今大人になって思うのは、やはり原子力発電は危険であること、核は恐ろしいものであること。
経済を優先しても爆弾を抱えているようなもの。
爆発したら優先してきた経済も一瞬に崩壊します。
誰も責任を負えない。
失った命は復活させることが出来ない。取り返しがつかない。
原発推進派は福島で放射能の恐怖と戦いながら暮らしてそれでも安全だと証明してからものを言えばいい。
政府も被災者と同じ生活をしてみればいい。
安全なところにいる人に発言資格はない。
何に使われているかわからない税金より、電気代が高くなっても明確な電気料の方が払い甲斐がある。

36748 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます.

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36749 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
し て安全できれいな日本を約束するものではありま
せ ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、よ
り 踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案
を求めます

 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはど れも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束 するものではありません。私たちは原子力エネルギー への依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネ ルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候 変動と戦うための国際公約を尊守させる 再生可能エネルギーの生産を加速させる 発送電分離に
よって崩壊したエネルギー部門を再生する 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優 先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、 私たちが誇りを持って支持することのできるエネル ギー計画を提案することを望んでいます。

36750 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ぜひ2030年には原発をゼロにする方向で政策をたて
てほしい。同じ税金や電気料金を払うならば、クリーン
なエネルギーに払いたいと思います。英断を期待して
います。

福島第一原発事故を経験し、放射能の被害は今後も長期にわたって福島の人達を苦しめるでしょうし、東京に住んでいても不安はなくなりません。ぜひ原発をゼロにする方向で政策をたててほ
しい。同じ税金や電気料金を払うならば、クリーンなエネルギーに払いたいと思います。英断を期待しています。

36751 個人 その他 ６０代 男性 原子力発電は即時停止し、再生可能エネルギーを中
核としたエネルギー供給にすべきです。

2011年3月11日の東日本大震災での「福島第一原発」の大事故の教訓から、原子力発電は、いかにどのような安全対策を講じたとしても、自然災害や人的なミスによる事故を完全に防ぐことは
できないことを証明したと思います。また、「原発」は万一事故を起こした場合は、現在の科学では完全にコントロールできない状態なので、過酷な事故になり長期にわたり多数の住民や広範な
地域に甚大か被害を与えることになります。
また、このような対策や補償のための基金を積み立てることを考えると、発電コストが過大になり、安価で安定的なエネルギー供給の保障という観点からも、「原子力発電」最も不適切なものだ
と思います。
水力、風力、地熱、地下熱、波力などの自然エネルギーとバイオマス、燃料電池、火力などを多重に組み合わせて、Co2削減と安定供給体制を整えることが最も長期に安定したエネルギー源に
なると思います。「原子力発電」からは即時撤退すべきです。

36752 個人 その他 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、よ
り踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36753 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

2011年の福島第一原発事故で、原発は一度事故を起こせば取り返しがつかない事態になることが明らかになりました。
事故から1年半近くが経つのに、事故は収束したとはいえず、事故の責任を誰もとっていません。
収束できない、責任がとれないならば、原発は動かすべきではありません。
放射性廃棄物の処理方法も確立されておらず、原発を稼働すれば稼働しただけ、どうにも処理できない核のゴミが増え続けます。
今の人類にコントロールできない原子力は即刻廃絶あるのみです。

36754 個人 その他 ７０代 女性 原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。 原発は、人間や動物や植物など、生命あるものと共存できない物体です。地震大国である日本では特に許されることではありません。生命と経済の犠牲にすることは許されません。ましてや原
発は事故を起こさなくても汚染物質を後世にのこしてしまいます。再生エネルギーの開発に国は全力を投入し、即時原発廃止に踏み切ることを要請します。国民一人一人が声を上げることので
きる「原発」国民投票を日本でも実施して国としての方針を明確にする時だと思います。

36755 個人 無職 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」を求めます 原発はもはや失敗したエネルギー政策。世論の反対もあるが、使用済み核燃料等核廃棄物の行き先が見えない現状で使用を続けることは、未来の破綻に繋がるのは明白。安全な廃棄ができ
ないうちは再稼動による核廃棄物の拡大などもってのほか。エネルギー政策を行ってきた人達は過去の無能ぶりを認め、速やかに更正すべきである。（地熱やメタンハイドレートなど他の有望
な資源に早急に切り替えを行うべき）あと一刻も早く安全な廃棄ができる技術開発を行うべし。

36756 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対です！日本は素晴らしい技術を沢山持って
いるじゃないですか！脱原発を成し遂げましょうよ！

ヒロシマ、ナガサキ、フクシマ、まだ分かりせんか？まだ学び足りないのですか？
広島の平和公園にある石碑の「過ちは 繰返しませぬから」という言葉を見て、心が震えました。分かりませんか？今、日本は過ちを繰返そうとしているのですよ！
即効、脱原発！

NHKで討論番組をやっていて、古川大臣も出演、興味深く拝見しました。番組内で、たしか東工大の先生が･･･世界は原発を見捨てていないと、言っていたのが印象的でした。

たしかにそうですが“市場”は原発、見捨てている気もします。米テキサスだったと思いますが、東芝参画の原発PJも3・11以降、結局、市場から資金調達できず流れた気がします。リスク勘案し
て、費用がどんどんあがる･･･世界は原発を見捨ててないが･･･“市場”は原発を見捨てている気がします。

結局、積極的にやっているのは仏とか国主導なのでしょう。日本でソレがきるでしょうか。現実的に無理だと思います。例えば民意的にシナリオ3的なものをみんなが支持して、積極原発推進す
るなんてことがありえるでしょうか。一方、電力自由化等されれば、リスク勘案して、市場は原発敬遠するのではないか。

直近はLNG火力等でしょうが、根本的には原発がきわめて“集中ネ的”システムであるのに対し、再エネはより“分散的”システムと言えると思います。根本原理として、どちらをシステムとして選
択すべきか。あきらかに日本の場合、後者と考えます。

上記考えから、積極的に未来への選択をすべきと考えます。以上・ゼロシナリオ選択理由です。

■追記
たしか1980年のスウェーデン三択国民投票は原発ゼロ選択して、目標年次にゼロにできなかったと思います。
2030年にゼロ目標として、結果5～10％残るかもしれない･･･それはそれでよいと思います。ソレは市場とか経済とかが決めると思います。但し、現時点の目標として、積極的に方針を確立する
方がベターではないか等の理由から、シナリオ2・15％シナリオを否定します。

今回のパブコメは素晴らしいと思いますが、二点ほど思うところ、苦言を。

■議論のプロセス・手順をもっと真剣に考えて欲しい。
→今回のいきなり、ベストミックス／比率選択は、やはりどうしても違和感があります。もう少し、議論のプロセスを考えるべきでは。一例、細野大臣は、原発規制官庁に関して、電力不足・経済
性等を度外視して安全性だけを第一に判断する、そして規制官庁の判断が最優先されると言っていました。
この発言がホントなら、現時点でベストミックスを考えるのは論理的に変でしょう。どう考えても。
（※あるいは同時並行的に考えることが必要だとすれば･･･それは注釈として明示すべきでしょう。）

■国・政府は自ら毀損してしまった信頼性を回復することをどの位、真剣に考えているのか。
→議論のプロセス・手順も含め、上記どの位、真剣に考えているのでしょうか。もっと真剣になるべきでは。たとえば、全面撤退すると“言った／言わない”とかの水かけ論、こんなレベルで信頼
性回復する訳ないと思います。それで、原発積極推進するなんて･･･狂気の沙汰でしょう。（※特定したくないという思惑でなく、“言った／言わない”ホントにどちらか分からないのですか？万一
そうなら、国家システムとして末期的では。）
自分は反原発派ですが･･･もっと真剣に信頼性回復に努力すべきと思います。一例をあげるなら、マダラメ委員長が“水素爆発しない”と言ったとするなら、その職分において、彼は罷免されるべ
きでしょう。ともかく、もっと責任を明確にすべきでしょう、そうしない限り、信頼性なんて回復しないと考えます。

大変乱文にて失礼します。

36740 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオに賛成。

※経済性等々から。日本は原発の積極推進はもうム
リ･･･と思う現実的側面から。だとすれば、積極的に未
来への選択をすべきと考えます。
※詳細下記ご参照



36757 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発についてゼロシナリオしかない 福島原発の事故を受けて、どれだけの国民が放射能被曝をし犠牲になっていることか。

政府は原発が稼働しなければ日本の景気、雇用が促進されないと言っているが、人の命あってこそ。

原発などという危険な仕事ではなく、安全な仕事に就けるよう農業などに力を入れるべきなのでは。
日本の農業は世界一だと思っています。

それには汚染された土ではなく、この先汚染のない環境を目指していただきたい。

原発はいりません。

私の娘が成長したときには、かつての美しい日本にもどってほしいです。

36758 個人 学生 １０代以
下

女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36759 個人 その他 ３０代 女性 日本のエネルギーの原発依存度は、0パーセント以外
無い。ひとたび事故が起きるとゴーストタウンが出来
てしまうような発電方法は、即時停止すべき。電力の
安価で安定した供給は、他の発電方法で充分に可
能。

 日本のエネルギーの原発依存度は、0パーセントにする以外考えられない。ひとたび事故が起きると立ち入り禁止のゴーストタウンが出来てしまうような発電方法は、即時停止すべき。たかが
電気のために、命や財産を奪われて良いはずがない。
 原発に替わる発電方法については、東京電力では、福島原子力発電所の事故後、天然ガスによる火力発電所を増強して、原発に頼らず夏を乗り切っている。天然ガスは、価格は石油の三分
の一と安価で、CO2排出が少なく、埋蔵量も向こう100年分以上あると云われている。増設も数百億で済み、数千億かかる原発よりずっと安い。関西電気のように、原発での発電に強く拘り電力
の安定供給を疎かにするより、他の発電方法に切り替えて、充分な電力を供給する方が現実的ではないか。

36760 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 全ての原発を廃炉にすべきです。事故がない状態で
も稼働中に放射能汚染が続くからです。

福島の事故から１年半。地球規模の環境汚染が続いています。
その贖罪の為にも全ての原発を廃炉にすべきです。　人間のみならず多くの生物に取り返しのつかないダメージを与えてしまったのです。私たちは廃炉に伴う税金負担などの痛みを受け入れま
す。
経済の衰退についてですが。日本は安全な廃炉技術や石炭から水銀を除く技術を開発することで生き残っていけます。
全ての原発を廃炉にすることから、日本が立ち直っていくことが一番の贖罪です！

36761 個人 自営業 ４０代 女性 省エネルギーへの真剣な取り組みを いろいろ便利になって生活は助かっているかもしれませんが、エコの視点から、省＆小エネルギーに立ち返ることを政府が先導に立って行ってほしい。新しい家電、新しいものが出ると、経済的
には発展するかもしれないが、自然が破壊され、環境が悪くなることに、誰も賛同はしないだろう。
太陽光を活用したエネルギーを導入した企業や家庭への補助金、それらの推進、エコ住宅の推進、とにかく自然を中心に考えた環境作りをするべきだと思います。

36762 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
私は、３つの選択肢のうち(1)ゼロシナリオを支持しま
す。
福島第一原子力発電所の事故において、原子力発電
の危険度が極めて高いと判明したからです。

私は３つの選択肢の中から選べと言われれば、(1)ゼロシナリオを支持しますが、さらに個人的な主張としては、原子力発電を今すぐに止めるべきだと強く要望します。
ひとたび、原子力発電において事故が発生し被曝、放射能拡散、動植物の放射能汚染、農産物の放射能汚染、海産物の放射能汚染にみまわれると、旧ソ連のチェルノブイリ原子力発電所の
事故のように未だに元に戻らない事になります。また、いくら政府が安全だと言っても、放射能という目に見えない恐怖は、国民の不安をぬぐい去る事は出来ません。さらに日本全体が地震活
動期に入ったと言われる中で、原子力発電所が他の発電方式に比べてはるかに危険な事は明らかです。
さらには、政府、原子力委員会、原子力保安院、電力会社がコメントする内容は、間違ったものを発表したり、恣意的に事実と異なるものを発表、悪質なのは事実の隠蔽、歪曲していたことが多
くの国民に不安を与えています。
経済やコストよりも安全を最優先すべきであり、この点においても政府は国民の命と財産を守る責務があるのは当然であると考えます。
そもそも原子力発電所のコストはその危険性から鑑みて、他の発電方式よりも相当高くなるのは間違いが無く、経済発展という側面からみても、原子力発電所を廃止し、他の自然エネルギー、
再生可能エネルギーにシフトし、発送電分離を行えば、民間企業の活性化は今の電力企業独占体制よりもはるかに経済発展や多くの雇用も見込まれると考えます。
再度主張します。経済、コストよりも国民の健康、命が最優先すべきです。危険極まりない原子力発電所は即刻廃炉にすべきです。

36763 個人 自営業 ５０代 男性 原子力エネルギー依存、０％にするべき 福島のような事が起き、地震が起きたらどうなるか火を見るよりあきらかなのに活断層が通ってるとされる大飯原発再稼働は気違いじみてる。
原発止めてもこの先、専門家の知識と技術は必要になり、完全に廃炉になるまで管理しつづけないといけない。
なのでなるべく早くから、今すぐストップするべき。

36764 個人 家事専
業

３０代 女性 送電線の国有化、および『電力会社を選択する権利』
を希望します。

従来のように、大きな発電所を作って従来の大容量一括で流すのではなく、地域をブロック（メッシュ）で区切り、そのブロックごとに需要を満たせるようなシステムを構築してほしいです。
まずは送電ロスを減らすことで、必要な電力（需要）を減らすことが出来ます。

また送電線は全て国有化＝国が管理し、貸し出す形ではどうでしょうか。
そのうえで電力会社の参入をもっと自由にし、国民自身が電力会社を選べるようにしてもらいたい。原発をゼロにするかを決めても、実際の現実で結果がついてくるとは限りません。
電力の由来（原発か自然エネルギーか）を明示して、国民自身の選択に委ねていくほうが、結果的には文句は出ないのではないかと。

また、再生可能エネルギーを作り出す会社の保護政策を積極的に打ち出して欲しい。
庶民の私には税の免除くらいしか思いつきませんが、会社が軌道に乗るまででもいいので、たくさんの電力会社が出やすくする下地を作ることは出来るかと思います。

原発は新規では作らない方向で、また古いものは積極的に廃炉していく（老朽化でまた事故が起きるかもしれない）。過渡期には電力不足が懸念されるわけですが、新旧の切り替え時にはある
程度の痛みは引き受けねばならないと思います。
経済はもちろん大事ですが、国土が汚染されたら経済どころではない。そして汚染はすでに広がってしまっています。お金は人が作ったものだから取り返せます。でも、国土は汚染されたら取り
返せません。
上記の送電ロスを減らすだけでもかなりの分量が圧縮できるので、ぜひご検討を。

36765 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １のゼロシナリオを目指すべきだが、そのための新エ
ネルギー開発費の予算措置が必要。水力ダムは自然
環境保全の観点から増やしてほしくはない。石油、原
子力に変わる代替エネルギーの開発を国として支援
してほしい。

１のゼロシナリオを目指すべきと考えるが、そのための新エネルギー開発費の予算措置が必要。水力ダムは自然環境保全の観点からもうこれ以上増やしてほしくはない。石油、原子力に変わ
る代替新エネルギーの開発を国として支援してほしい。メタンハイドレードやシェールガスあたりの新エネルギー開発の道筋を示して企業への支援を行う必要があると考えます。

36766 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持。速やかに2030年を原発ゼ
ロをゴール（法制化）とし、一部最もリスクの低い原発
から再稼働を容認します。福島の事故処理及び代替
エネルギーに関する技術力向上への国家支援を切望
します。

「2025年までに原発ゼロ」と法制化し国家的にゴールを明示することが必要と考えます。情報公開の制度も原子力発電に関しては常に監視ができるような法制度の策定も望みます。2025年原
発ゼロを支持する原子力関連専門家の恒常的な評価を希望します。

事故処理に関して、むき出しになったままの福島の原発の状況に様々なリスクが想定され非常に懸念しております。経験したことのない現場の処理、除染を至上命題として対応していただきた
いと考えています。日本の原子力関連専門家は、事故処理に向けて知恵を集め早急に対策を打つべきです。

代替エネルギーについて、技術開発の国家的プロジェクト策定を求めます。
あわせて人口減少を鑑みてエネルギー消費を減らす努力もあわせて掲げて欲しいと願っています。
エネルギー代替だけではなく、節電に代表される省エネルギーに向けての法規制を同時策定することを望みます。大量消費、浪費を前提にした経済成長からの脱却をするためにもある程度の
法規制はやむを得ないと考えております。

放射線、放射能を要因とした差別、家族友人国民地域同志の離反が福島原発の事故によって引き起こされた事実にも心を痛めております。適切な科学的な基礎知識を国民が有することを切
に願っています。

36768 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画にもビジョンを。 　私は「原発ゼロシナリオ・核燃料サイクル政策については使用済核燃料を直接処分する方法」を検討すべきだと考えます。
専用ウェブサイトの重要文書・データのキーワード一覧からみてもわかるように、これだけの広範囲の内容を網羅している専門家さえ存在しない現実の中、一般の人たちに対して「情報を用意し
たのでさあ、選択を」というのは酷だと思います。
　エネルギーとは何なのか、自らの暮らしと結びつくかたちでもっと考えられるように、時間をかけて勉強する必要があると考えます。
「政策」という名の下に、盲目的に原子力の平和利用、原発導入、核燃料サイクルを導入し進めてきた結果が現在であるということは、福島第一原発の現状しかり、廃棄物の問題等数多くの課
題を抱えながら、立ち止まって思考することができず突き進んでしまった、執行されている方々の神経症的な焦り・不安感が伝わってくるようです。普通に考えたらおかしいだろうということも、振
り返りなく進めてきた、そのあらゆる掛け違い、置き去りにしたもの、現実をねじ曲げたものが。何か凝縮し縮図となって、昨年の事故につながったように思えてきています。政策に関わっている
方は「電気をつくる技術＝原発そしえてその資源化のための核燃料サイクル」という小手先のお話ではもう私たちを説得しきれないということを、再度認識いただき、人口減少・超高齢化社会へ
進んでいくこの日本という国がどのような暮らしができる場所にしたいのか、具体的なビジョンを想像し、地に足をつけて考えていっていただきたいと思います。
　私たち個人は、もっと自然とのつながり、今までの日本の歴史や風土に根ざした文化を再発見しながら、豊かに生きるということに対してできることをやっていくでしょう。
　繰り返しになりますが原発はゼロへ向かって計画・準備を始め、核燃料サイクル自体は無しに廃棄物処理の課題解決へ即向かうべきだと思います。

36769 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)原発ゼロシナリオ 何が起こるかわからない原発はなくしてほしい。
今後原発は０になるように、地域の人を支援し、国主導で自然エネルギーへの転換をすすめてください。
私たちもそういう暮らしを選択していきたい。日本の自然や国民の安全を守ってください。よろしくお願いします。

36770 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

 意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36771 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0シナリオ実現困難な実情 ドイツ・イタリアなど、明確に脱原発を打ち出す国家があるにもかかわらず、我が国でそれが困難な理由がわからない。国民一人ひとりがすべてにおいて専門家であることは不可能なので、専
門家たる国会議員たちにその判断をゆだねている。
それにも拘わらず、原発再稼働をしなければならない根拠が十分に示されていないと感じる。
本当に再稼働しなければならない？逆に、原子力を一切使用せずに電力をまかなったとき国民が受ける打撃はどれくらい？国内での工業での競争力が落ち、国民の何%が失業に追いやられ
る？商品や光熱費の増額で、一家庭当たりが追わなければならない金額は？
反対を声高に主張する人間、デモに参加している人々の何%かは、実際に原発を止めることによって失業や深刻な貧困に陥る？それをわかってデモを行っている？

国家でしかできないような綿密で専門的な調査による未来の展望を示し、それを知識があるなしにかかわらず大半の国民がわかる形で説明して欲しい。
耳触りが良かったり、刺激的な意見を意図的になすマスコミを信用できず、
政治家が先に結果を決めたことに後付で専門家が付けた説明を信用できず、
先の見えぬ未来に私は大変恐怖しています。

理想論を言えば０シナリオを支持しますが、正直、0に向かうことによって日本経済が破たんし、貧困に国民が殺されることも望みません。
すでに、何も失わずにいられる選択肢はなくなっている。それをしっかり国民に伝えてほしい。それは、国会議員としても大変苦しい仕事と思います。次回政権をなげうたなくてはならないことか
もしれません。それでもそれは国会議員の仕事と考えます。
どうか、頑張って国民を引っ張ってほしい。牙をむくもの、命を落とすものもひっくるめて、日本国民を引っ張ってほしい。

【理由】
＜１＞　原発の運転は大飯も含め速やかに中止すべきである。日本国憲法はその前文において、「われらは、全世界の国民が、ひとしく恐怖と欠乏から免かれ、平和のうちに生存する権利を有
することを確認する」とし（「平和的生存権」）、世界人民に「恐怖と欠乏」から免れる権利を認める以上、日本は原発を利用してはならない。原発事故は不可避的に公衆に恐怖を与え、放射能に
よる健康被害・国土の喪失・安全な食料の供給不能をもたらす。これをおいて他にいかなる「恐怖と欠乏」があろうか。
　原発によって「恐怖と欠乏」を作出したエネルギー政策は根本的に反省すべきである。
　エネルギー政策は、それ自体の経済合理性だけで決定されるべきではなく、国家の基本原則である憲法を踏まえて議論されるべき性質のものである。調査会では一部の委員から、「倫理の
問題」も議題とせよとの指摘が何度もなされたにも拘らず、これを無視する蒙昧な委員長の強引な議事運営のため、結果、提示された「選択肢」も不完全なものになっている。
＜２＞　従来も、原発を国民経済の発達のため利用すべきだとの意見は、福島のような事故が発生しないとの前提で辛うじて認められてきた。しかし電気事業者や規制当局が繰返してきた「事
故は絶対に発生しない、格納容器が壊れることはない」とのプロパガンダは、非科学的な妄想として葬り去られた。
　日本列島周辺の震源域が大震災で活性化し、事故予測の基礎にあるデータが既に過去のものとなり、立地審査の前提が覆っている。立地審査自体も変動地形学者によるレビューを経てい
ない。活断層がないとされてきた立地がことごとく嘘であったとの事実が発覚、過去に建造された原発ほぼ全機が設置許可の要件を具備していない（この事実は、新建造をしないで原発を使う
という１５％シナリオそのものを成立たせなくしている）。原子炉施設自体の耐性も想定以上に脆弱である（例えば玄海原発の脆性破壊温度の上昇、福島第一における２号機のＳＣ、配管類の
破損）。
　福島事故の際、電気事業者も原安委・保安院も過酷事故について無知であったため狼狽し、事業者は営利のことばかり考えて海水注入による冷却を躊躇しこれがメルトダウンに寄与した（電
力システム改革の必要性）。設置される原子力規制委の人事提案にあるように、政府は「原子力ムラ」体質を反省する姿勢を全く見せていない（安全監視体制自体の問題）。これでは過酷事故
は予防できない。文科省が放射能の拡散予測情報を隠蔽して公衆を被曝させたが、情報隠蔽を禁止し公開を義務付ける法律も制定されていない。東海村や浜岡原発で過酷事故が生じれば１
００ｋｍ程度の距離にある東京でも被曝対策が必要であろうが、広域避難訓練も安定ヨウ素剤配布もされていない。
　事故後の食品汚染の状況は想像以上に深刻であるのに国民に内部被曝を極力起こさないように食品安全を考えるという姿勢が政府にはなく、農水省が食安委に基準値を引き下げさせない
ような世論工作を繰返すなど、原子力規制当局だけでなく原子力事故に関係する省庁が、国民の健康を優先せず事業者の利益だけに専心して暴走する傾向が指摘され、この体制のままで次
の過酷事故が起きれば国民は明らかに健康に悪影響を及ぼす食品を摂取しなければならないことになる。エネルギー政策がいかに願望を語ろうと、原発を運転する条件が具備されていない。
　福島第一のメルトダウンした原子炉燃料の状態は未だに確認されておらず、大量の使用済燃料がプールにおかれ、建屋の健全性は疑わしく、未だ福島事故は始まったばかりである。この状
況で次の過酷事故があれば、作業員の確保や国家的なリソースの配分を考えると、事故そのものへの対応も不可能、広範な国土が居住も耕作も不可能となり食料供給も途絶する。若狭湾か
ら至近距離にある京都大阪等大都市が居住不能地域となり日本経済の健全な発展どころではない。経済合理性の見地からも、速やかに全原発の運転を中止し廃炉にすることが強く望まれ
る。
＜３＞　「選択肢」は省電力の規模が１割に固定された前提で書かれているが、調査会では２０３０年で３０％の省電力も可能だという意見が出ており、これを考慮に入れるべきである。
＜４＞　原発をゼロにした場合に、化石燃料依存型の電源構成になるという前提は誤りである。大規模集中型の石炭火力を増設するのではなく、ガスコンバインド発電等効率がよくＣＯ２の排出
量を抑制できる方法を併用すべきである。調査会事務局は「脱原発は温暖化に寄与する」かのような誤った印象を与える情報操作を慎むべきである。
　太陽光、風力、小水力、地熱と多様なエネルギー源を積み上げて自然エネ導入比率を高めることはそれ自体が定性的に価値のある施策である。分権型・小規模分散型のエネルギー供給手
段のネットワークが存在することは、エネルギー安全保障の見地からも推奨される。
＜５＞　核燃サイクル・再処理という破綻したプロジェクトに固執する「選択肢」はあり得ない。実現可能性がないことについて会議で何度も指摘があったではないか。
＜６＞　電力自由化・発送電分離というシステム改革についての提言も、調査会で議論されているところを反映せよ。東電は送電設備を売却して賠償に、関電は同様に売却して欠損填補に用
いるべきであろう。
＜７＞　日本は既に原発ゼロの状態を経験した。一部経済界が恫喝したような停電も起こらなければ、企業倒産も発生していない。原油価格がこれからどんどん上昇するという恫喝も根拠のな
いものであった。今後、再生可能エネルギー開発が全面展開されれば、いずれ化石燃料への依存比率も低下してゆく。
＜８＞　国は廃炉並びに直接処理等放射性物質貯蔵の技術開発を行い、そのための人材を養成し、安全に廃炉事業を推進する事業体を設置する必要がある。また、廃絶される原子力産業の
離職者がこの事業体に活用され、当該産業の転換に伴う失業の問題も解消できる。

36767 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオを正しいものと考える（ただし、提示され
た「選択肢」はいくつもの修正を要する）。その根拠は
憲法前文に求められる。また、原子力基本法は改正
され「原子力禁止法」となるべきである。



36772 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 何のリスクも伴わない経済活動は有り得ません。しか
し原子力はもういらない。行き場の無い核廃棄物を子
孫に残してまで、原子力を進めてはいけない。

「行き場の無い核廃棄物」
これ以上の説明が必要ですか？

36773 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発ゼロを目指す。 原子力を人間が制御できるとするのは驕りである。
一たび事故が起これば、取り返しのつかない事態となることは福島が証明した。

また、使用済み核燃料の処理に関しては未解決であり、このような状況で原子力発電を続けるべきではない。

日本は原発に依存せずにやれる基礎体力を十分に備えている。そして更に、原発に依存せぬための社会のあり方、技術開発などによって世界のリーダーとなるべきである。

初めに原子力ありきの考えを止め、根本から転換すること。これこそが福島の教訓である。

36775 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 福島第一原子力発電所事故による深刻な放射能汚染により原子力による発電の危険性は明確となりました。
地震大国、そして小さな島国の日本ではたったひとつの発電所の事故でも全国に重大な放射能汚染が拡がることもはっきりしました。
放射能汚染は日本国内にとどまらず、世界に拡がりつづけています。
「安全性」を第一に考え、原子力による発電を今後一切止めるべきだと考えます。

現在、日本国内で稼働している原子力発電所は2基ですが、今夏の猛暑も余裕を持って乗り切ることができており、私が暮らしている関東でも毎日10％以上の余剰をもって電力が供給されてい
ます。
つまり、電力は逼迫しておらず、原子力発電所の必要性は完全になくなりました。

今回のシナリオについて、「省エネ」「化石燃料比率」「再生可能エネルギー」に対する対策が不足していると考えます。
非常に「消極的」です。

再生可能エネルギーに関しては、補助金などの助成により35％にはとどまらずどんどん加速させることが可能です。
海外での成功事例を参考にし、日本の国土にマッチした再生可能エネルギーを積極的に取り入れるべきです。

省エネ対策に関しても同じです。政府が主体となり補助金を投下し省エネ技術開発に協力し、企業はもちろん一般家庭でストレスなく行える省エネ技術を導入できるように取り組んでください。

原子力発電所維持費、開発費を今すぐ再生可能エネルギー開発費へ転じさせてください。
現在の日本企業の技術をもってすれば原子力発電所依存ゼロパーセントは可能です。
ましてや約20年後という長いスパンで考えると確実と考えます。
本当の意味でクリーンな経済活性化につなげましょう。

36776 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 日本にある原子力発電所の全廃炉計画を具体的に
立てて下さい

おそらく、今の日本は１００年に一度規模の大きな転換点を迎えています。
戦後の急速な経済成長のもとで、原子力発電が推進された背景は一定程度理解できますが、時代を変える時が来たという判断に日本政府は立つべきです。
それはたとえば、蒸気機関が終焉を迎えたように。
地震などの事故が防げれば大丈夫、という人々がいますが、原発はすでに燃料採掘、維持労働、廃棄物処理、どの段階をみても、継続すること自体に困難が生じる欠陥が露呈しました。また、
巨大電力会社が地域の電気を独占配給するシステムも、おそらく時代の過去のものとする時がきたと思います。
タービンを回転させ発電する、というそのことだけのために、巨大な熱エネルギーを起こし、そして冷却しという、そのことだけのために、何千億円もの費用をかけるのはすでに愚策でしょう。
今、携帯PCがここまで普及している時代に、発電の小型化や効率化ができないはずはない。日本の技術をもってすればです。上手に転換できないのはひとえに、巨大資本を国策として投じるこ
とに群がった（貢献した）人々に回してきた資金を、新エネルギー開発に移動させる決断ができないにすぎないと考えます。
原発がなくなれば地域はどうなる？という意見もあるようですが、これもまた時代の転換を決意した場合は「しかたない」ことです。明治維新によって、「武士」が失職したように。でも実際は地域
の仕事は困らないでしょう。「廃炉」には膨大な時間と労力が必要だからです。
ここまでの決断に立って、廃炉を未来志向の選択肢として政府は責任をもって示すべきだと思います。

36777 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存は直ちに０パーセントにすべき。 原発は直ちに廃炉にしてください。将来の自然エネルギーなどに移行していくのは原発を廃炉にしてからでも現在は火力で足りているのだから大丈夫です。
また雇用問題も廃炉には何十年とかかるので心配はいらないと思います。その何十年の間に雇用対策が出来ればいいことです。

36778 個人 家事専
業

５０代 女性 原発は、ただちに停止し、すべての原発は廃炉にして
ください。

原発はただちに停止し、すべての原発は廃炉にしてください。いままで原子力によって奪われたすべての尊い命を無駄にしないでください。

36779 個人 自営業 ４０代 男性 【ゼロシナリオ】に賛成します。 福島の原発事故によって、現在の技術力では原発は爆発事故を起こすものだということが証明されました。

日本の原発が設営されている地域で今後、大地震が起こらないという保障はなく、天災に拠らずともテロなどで攻撃を受ける可能性もあります。

また、原発を推進してきた電気会社、政府、また電気会社を大手スポンサーに持つテレビや雑誌のメディアが福島原発の事故の際に取った対応は、いかに国民を被爆から守るか、という方向と
は反対のいかに事故を小さくみせるか、という対応でした。

そのような人たちに、原発の運営は到底任せられません。

また、使用済み核燃料をどうするのか？については答えがないままと認識しています。

そのようなことから考え、今後、原子力発電を行っていくことに反対します。

将来的に原発はゼロにしてください。日本国民のために。

36780 個人 無職 ７０代 男性 原発以外の発電施設をフル稼働して、直ちに原発は
廃止してください。

危険なものを使い続けることはありません。次代のためにも決断すべき時です。電力不足と言って危機感をあおっていますが、やりたくないことを合理化しているだけです。日本の技術を駆使す
れば、原発なしのクリーンエネルギーの道は必ず実現できます。

36781 個人 自営業 ２０代 女性 使用済み燃料の処理もできないままでの原発の稼働
に反対
IAEAの基準も満たせないままなのに稼働なんて反対

電気が足りないという理由だけで基準も満たせていない海の真横の原発をどうして稼働できるのでしょうか
家に帰れない数万人や餓死してミイラになった動物たちのことはなかったことにするつもりですか？
失敗したら学習するのが自然でしょ
学習しないならなかったことにしてるのと同じだ
数時間で行ける距離で現在も進行中問題なのにひとごとすぎるでしょ

使用済み燃料が処理できないのならそれはクローンと同じで手を出してはいけない科学でしょ
電気が足りる足りない問題じゃないじゃん

宮城の津波の海水で使えなくなった土地を全て買ってソーラーパネル貼る企業あったけど本来そういうのは国や東電がやって信用回復はかるべきで、電気足りない足りないじゃなくてなにかし
てくれよ
それまでの間原発使いますならまだわかるけど、このままずるずる稼働なんて許されないはず！
これから子供たちの手に渡って繋がってく現在なんだから今の事ばっかり言うなよ

36782 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36783 個人 その他 ４０代 女性  直ちに原子炉再稼働をやめさせる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生
する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を
優先付ける

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36784 個人 家事専
業

４０代 女性 原発はゼロしかない。30年ですべての原発を廃炉に
するべき。

１）核廃棄物処分の問題。人間の手で確実な処分のできないゴミを未来の地球に残すことは絶対にしてはいけない。自分ではできなかったことをそのまんまポイ捨てしてゆくことは未来に対して
断じてやってはならない。

２）原発事故を100％防ぐことはで不可能、事故が起これば100%住むことのできない土地を作る。経済成長がなくても人間は生きてゆくことはできるが自然の恵がなくては人間が生きてゆくことは
できない
取り返しのつかない自然破壊をすることをしてはならない

３）現在事故は人災であると報道されているが、その人災も自然災害が起因していることを忘れてはならない。我が国は世界の中でも最も自然災害の多い国の一つであるし、地震、津波等人間
に猛烈な恐怖を与える激甚災害は今後も繰り返し起こる。その際、人間が冷静に原発の対応を完璧に必ずできるとは言えないし、今回たまたま大丈夫だった原発も現実にはたまたま大丈夫
だっただけではないのか。人災であるということはそういうこと。人間に100%を求めるのはどう考えても無理、つまり原発の事故を100％なくすことは無理だし、この狭い国土でまた原発事故が起
こってはもう国民の生活を維持することは無理ではないか？

４）原発事故が仮に再度起こったとしましょう。今の福島の被災者に対するような保障をその他の地域で事故が起こった際もするとなると、その費用はどうなるのか？国家の財政破たんにもつな
がるのでは？
日本を破滅させるための道をひたすら走り続けるなど愚かにもほどがある

５）これまでの経済成長優先社会を持続させるのは無理、この機に方向転換を！今の価値観の暮らしは限界が来ています。経済成長が幸福の頂点ではなく、人間の根源の幸福を追求できる、
そんな価値観の変換をしないと全地球がどうにもならない状況に陥ってしまう、その恐怖のほうが大きいです。

６）核、被ばく、今現在何もないかもしれないけれど被ばくした人が死ぬまで悩み続ける問題。ずっとずっと不幸感を持ち続けて生きる人を今後決して生まないためには核、原子力というものと決
別するしかないでしょう

７）日本は世界的な責任として原発をきちんとした形で収束に持っていく、そして核廃絶のリーダーとして全世界をけん引する、そんな役割を実は負わされているのではないでしょうか？日本人と
して地球のためにできることをきちんとした形で行っていきたい。地方のお金がなくて困っている人の前に札束ちらつかせて自分の利権を楽しんでいる場合ではないのです。どうか、どうか政治
として日本をきちんとした国にしてください。

36785 個人 学生 １０代以
下

男性 「ゼロシナリオ（脱原発）」を支持します。 ボクは　原子力発電所を少しずつでもいいので違う電力に移行していっててほしいです。　　　　きっと今すぐになくそうとしても　お金がかかるし　電気も不足してしまい　料金も高くなってしまうと
思います。　　　　　　　　　　一日もはやくお願いします。

原発ゼロには反対である。

原発がすべて停止されれば、火力発電だけでは十分な電力が賄えず、
計画停電が現実のものとなる。

停電中はトイレが流れず、冷蔵庫の電気も止まり食材が腐る。
猛暑の中冷房が使えなければ、現在増加中の
お年寄りの熱中症に夜死亡率はさらに高くなる。

福島の震災では、計画停電時に、断水・ATMが一部利用停止、
鉄道の運転にも大きく混乱があったことは事実である。

工場では生産計画・体制の見直しをせざるを得ず、生産コストは上がり、
お店などは営業時間を短くせざるをえないため売上も減少するだろう。
また、停電続きで仕事ができず、出勤日が減少しすれば、
社員から契約社員へと立場が変更することも考えられる。

しかも電気料金は値上がりする一方だろう。
これに増税が重なれば、
日本の国力は弱くなること必死である。

結論、「原発ゼロは日本の国力を弱くし、日本の未来をなくす」

今回の震災では”原発事故”と騒がれているが、
実際は原発被害で亡くなった人など1名も出ていない。
津波による災害は、堤防などのインフラをしっかりしていれば防げたものである。

政府は自らの責任を真摯に受け止め、
真の原因を踏まえた上で、論理的に妥当性のある政策を
国のため、国民の幸福のために粛々と実行すべきである。

36774 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロは国力を弱くし、日本の未来をなくす。



36786 個人 家事専
業

５０代 女性 シナリオ１を支持します。 原発に反対します。

理由

今の福島原発のように一旦事故が起きると、誰も事故現場に近ずくことができず
事故の解明も解決も処理も出来ない。

これから起こるであろう地球の活動〔たとえば地震〕誰も予見することが出来ない。

36787 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 依存度０％を絶対に希望！危険が証明され今現在も
被害を受け、しかもしっかりと保障もされることなく、苦
しんでいる人が沢山いるのがまぎれもない事実！そ
れをふまえてなおも原発を稼働していくのは、犯罪と
同じ行為

他国が、脱原発へシフトしてるにもかかわらず、事故をおこした当事国がなおも原発をおしすすめるなんて、頭がおかしいです。０パーセント以外ありえない！！！！！！日本の知恵を結集し
て、指導力をはっきし、国民が希望する世の中を実現していただきたい！！！！！！おねがいします！！！！こどもたちをまもってください！日本の自然をまもってほしい！！！！！おねがい
します！

36788 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 ○原発を即時廃炉にしなさい
○科学者は、良心にかけて一刻も早く無害な廃炉に
する技術を開発しなさい
○原発に代わる自然エネルギーを早急に開発しなさ
い
○供給電力会社を自由に選べるようにしなさい

　３．１１以前の生活は、エネルギーのことなど当たり前のこととして考えることもなく暮らしてきました。月々に届く使用量料金に、小さなため息をつくくらいでした。
　それがあの東電原発事故いらい、日本に原発が５４基もあり、その電力に頼ってきた事実を突きつけられました。毎日の報道に唖然とし、政府のエネルギー政策の無謀さに怒りが収まりませ
ん。しかしながら、自分の勉強の機会にもなりました。
　
　原発は即時廃炉にするべきです。一刻の猶予もなりません。関連の予算は全てそのために使いなさい。人間の手に負えない「原発」の未完成技術を隠してそのまま使おうなんて、大事故は想
定されていたというではありませんか！
　人間の命や健康を軽んじている政府（今まで推進してきた歴代の自民党政府も）は、全く信頼できません。追随する科学者も同じです。
　ここまできているのですから、日本の世界の科学者の良心にかけて、一刻も早く無害な廃炉にする技術を開発しなさい。人間と共存できない原発（廃棄物）の脅威を何十万年も私たちの子孫
に押し付けることは人間として許されることではありません。
　
　そのためには、いかなる節電も厭いません。
そして同時に、原発に代わる自然エネルギーの開発を切に願います。太陽・風・水・土のある地球と共存して暮らしていきたいです。
　供給電力会社を自由に選べるようなシステムにしてください。

36789 個人 無職 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

誰も責任をとれない（とらない）ような原子力エネルギーは一刻も早く終わらせなければならないと思います。そのためにどうしていくかを考えて話あう時ではないですか？

36790 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36791 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電装置は事故が起きれば近づけなくなり、
放射線を出し続ける危険な代物。

原子力発電装置は事故が起きれば収拾がつきません。放射能を拡散し続けるのです。人類が滅びるほどの危険な装置です。日本には豊かな自然エネルギーがあります。小さい装置でも発電
でき、地域の小さな企業でも発電業に参加でき、生まれ育ったところで生活でき、都市部に出稼ぎに行かなくても雇用は確保できる地域活性化につながります。事故はどんな装置でも発生は防
げません。原発は応急処置も出来ないものなのです。原発は廃炉にして下さい。

36792 個人 家事専
業

７０代 女性 私は「原発ゼロ」を選択します。また再稼働にも絶対
反対です。

原発が人間には制御できない危険な物であることがはっきりした今、子々孫々のためにも脱原発しかないと考えるからです。

原発再稼働賛成派の理由は「電気が不足では国民の生活が成り立たない」ということですが、今までのような「電気を使え、使え」と不必要に贅沢に電気を使わせられていた生活を続けようと思
うなら、当然電気は不足でしょう。
そうではなくて、電気の量にこちらの生活状態を合わせればいいのです。私たち国民にとって、この重大時期はみんなの努力でそれができるチャンスです。

「再稼働に反対」です。
3.11事故の原因も未だに明らかになっていないし、事故後のもろもろの問題も全然片付いていないこの時期に、どうして再稼働をするのですか？
これだけ広範囲にわたって甚大な被害者が出ているのに、この事故に何も学ばないのは被害者に対して申し訳が立ちません。その方々の犠牲を無駄にしてもいいのでしょうか？

36793 個人 その他 ４０代 女性 「2030年までに」ではなく「直ちに」全ての原発の稼働
をやめ廃炉の道筋を具体的に検討開始、及び、各家
庭向け太陽光発電・高性能蓄電池の開発・普及を早
急にするべき。

「2030年までに」ではなく「直ちに」全ての原発の稼働をやめ廃炉の道筋を具体的に検討開始、及び、各家庭向け太陽光発電・高性能蓄電池の開発・普及を早急にするべきである。

36794 個人 家事専
業

４０代 女性 ?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
人間が処理できない危険な原発(核)を、停止、廃炉に
脱原発にしてください

人間が処理できない危険な原発、いまだに福島原発からは、放射性物質が出て、世界中を汚染しつづけています。被爆の症状も出てきていて、これ以上被害は出さないでください。地震はすぐ
にまた日本に必ず起こります。その時は、原発がまた手のほどこしようもつかなくなると、日本にはもう住めなくなります。原子を分解することは、宇宙のルールでは、いけないことです。
一日も早く再稼働した大飯原発をとめてください。全ての原発を停止、廃炉にしてください。お金よりも命が、大切です。よろしくお願いします。

36795 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発はいりません。廃炉に！！ 安全だと言い切るのなら、政府機能を福島にまたは大飯原発の隣りに移したらいかがですか。あれだけの地震を体験して、何万人もの命を失ってまでの安全だという国。それでも再稼働なんて
誰の安全を守るおつもりなんでしょう？  納得いかないです。

36796 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 0シナリオ希望 使用済み核燃料の危険と財政負担を考えたら、原発は廃止すべきです。
火力発電を動かすため化石燃料の輸入代が膨大になりますが、ひとたび事故が起きれば、経済的損失は計り知れない。
福島事故でちゃんと除染したら100兆円かかると言われています。

使用済み核燃料をこの先どうするのか、核ゴミを増やしても、巨大地震の危険が日本中にあるのに、経済活動のため原発稼動させるのか、国民的論を最低でも1年やらないとだめです。
未だに原発推進の経済界を見ていると、日本経済の未来は暗澹たるものです。
日本では猛原発新増設は無理です。
再エネにシフトしないと世界の流れから取り残されます。

使用済み核燃料は各原発の貯蔵プールがあと7年でいっぱいになり、置き場所すべて合わせても12年しかもちません。
増やしてしまった場合、危険な核ゴミをどこに置くのか？六ヶ所か？それとも東京や大阪などの電力大量消費地なのか？
無党派層の多い現代、政治家も組織票に頼っていては手痛いしっぺ返しを食います。
国民がよく話し合い、政府は国民の意思に従い政策を実行することが肝要です。

36797 個人 その他 ５０代 女性 今回のフクシマのような事故を二度と起こさないため
には、原子力発電は完全にやめるべきである。そして
自然エネルギーに重点をおくべき。それまでは、火
力、水力発電。

日本政府はフクシマの事故から学ばなくてはいけない。日本中に広まっているデモを見ても、国民がいかに原発を恐れているかがわかるはずだ。国民を不幸にする原発は絶対やめなくてはな
らないそれも、一基も再稼動させることなく、ただちに全原発を廃炉にすべきである。電力がたとえ不足しても原発の電気はいらない。それに、原発を稼動させなくても、現在電気は不足していな
い。原発で電気を作りずぎるのは、まったく愚かである。原発はいくら、安全対策を講じても絶対安全ということはありえない。
人間の健康をおびやかしてまでの電力はいらない！日本には地熱、太陽光、小規模河川による水力発電など、色々な自然エネルギーを利用できる場所がたくさんある。原発を即廃炉にして、
自然エネルギーの開発を促進すべき。その間は、火力と水力で十分エネルギー需要はまかなえる。

36798 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 安全確保を大前提に原子力発電の継続的活用が必
要(3シナリ以外）。再生可能エネルギーの現実的な導
入促進を考えるべき。

日本はエネルギー小国であり、その安定確保が国民の生活、経済に与える影響は計り知れない。現在、ほとんどの原子力が停止しており、火力発電により代替しており、日々国富が流出して
いる。これまで日本は、長期間安定供給可能な原子力発電により、日本のエネルギー供給の3割を担ってきたものであり、原子力発電の安全確保を大前提に、継続的活用が必要。拙速な原子
力廃止は、国富の流出のみならず、産業の空洞化を招き、将来の子供達の豊かな生活の場を失うことにつながる。再生可能エネルギーも一つの選択肢ではあるが、安定性、経済性に課題が
あるため、原子力発電を置換できるものではない。現実的な導入促進策を検討すべき。

36799 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 福島の原発事故がまだ収束していない中、その責任も追求されず、多くの人が苦しみ、海外にも迷惑をかけている中、原発を稼働させ、推進することは矛盾している。日本は地震国であり、原
発の現在の安全基準は必ず安全とは言えない。国際的な基準と照らし合わせてもあいまいである。
核廃棄物の処理法もなく、これ以上、未来の国民や地球に負の遺産を残すべきではない。温暖化防止も考えて、火力発電だけでなく、その他自然エネルギーへシフトするべきである。

36800 個人 法人等 ４０代 男性 将来の原発比率０％を求めます。 2030年の電源全体に対する原子力発電所の割合を「ゼロにするか、15％にするか、20％～25％にするのか」という選択肢ですが、「15％にするか、20％～25％にするのか」という選択肢は原発
を40年で廃止していくという原則を予定通り公使したとして、2030年には15％以下になります。その場合、原発増設か、稼働延長を前提にしなければなりません。つまり選択肢のゼロ以外は結
局原発推進プランです。よって将来のエネルギー計画として原発比率０％の選択を求めます。

36801 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年原発依存度は０%を指示。 理由は福島原発の事故処理が未だ収束していない上、使用済み核燃料処理の長期的な展望が見えないため。原発なしによる産業空洞化を懸念するのであれば、日本政府には原発に頼らな
い自然エネルギー政策をリードしてもらい、そこから経済効果を産出してほしい。また水俣のような公害病再発防止の政策を他の国にも広めたように、自然エネルギー政策の事例を先駆的に他
の国に広めていく役割を政府に担って頂きたい。

36803 個人 自営業 ３０代 女性 原発ではないエネルギーを。自然エネルギーを活用
するための開発に夢とチカラを！私たちはもうこれ以
上、故郷をなくすという悲しい出来事に出合いたくあり
ません。

感情的に聴こえるかもしれません。
その後何年もの経済発展を棒に振る選択肢と笑われるかもしれません。

但し、あの3月の日、家族・友人の安否を不安に思う中で、最悪の事態と流れるデマの中で、政府と東電からの発表だけを固唾をのんで見守り、それを信じてきました。でも実際は違った。あの
恐怖、あの絶望感、そして故郷で当たり前だったことが出来なくなる悲しさ、偏見、食べられていたものが食べられなくなる、住んでいたところに住めなくなる、今まで起こり得なかったことが次々
と起こり、この国に住んでいることに、初めての恐怖を覚えました。
それは、自然の猛威によるものではありません。
「想定外」の出来事とは言え、私たち全員の過信からくることでした。

日本は私が生まれた時から経済的にも恵まれていました。不況で苦しい時期も大多数は貧困や飢餓にならなかったのは、企業の努力があったからということも理解できます。エネルギーがふん
だんに存在することで、初めて、これだけの便利な家電を使用出来ることも分かります。

ただし、不便でもいいから、安心して住みたいと思う小さな願いを、無視しないで頂きたい。故郷を喪って初めて、原発反対でしたというのは遅いのです。

1000年に一度の未曾有の事態を憂うのがバカげているというかもしれません。1000年先に、もうひとつ以上のフクシマを作るのでしょうか。

この先、原発の影響である被曝の影響がどのように人々の心をむしばんで行くのかわかりません。

でも、私たちはその可能性がある以上、ほかの安全なエネルギーの活路を考える義務があると思います。より安全な暮らしを選択していく義務が、今世代の私たちの責務です。

　選択肢がおかしい。(1)今すぐ原発ゼロ。　(2)5年以内に原発ゼロ　(3)その他　で、多くの一般人の意見を集約すべき。こんなひそかなネットではなく、テレビで大募集をかけるべき。期限も区切
るべきではない。

　原発ゼロシナリオ（ただし今すぐ）を支持する。

　日本の核武装は許されない。許さない。安全を武力で危うくする愚を繰り返してはならない。したがって核開発・核発電をすべて放棄すべき。廃炉・核物質の監視・保管のための研究や人材育
成は必要ではあるが、そのために自分の才能を磨こうとする若者はいるだろうか。

　今回の事故でも、過去の水俣のように加害者の国が線引きを行い、汚染地域に人々をおしこめ、避難した人も劣悪な条件下で病んでいっている。無情な仕打ちを見れば、原因を取り除く以外
は考えられない。事故の進行も食い止められずに、なすがままにして嘘で塗り固めた情報ばかりを垂れ流す。
　事故がなくても再処理で日常的に放射能をばらまくわけだし、放射性廃棄物の処理、というよりは保管に10万年の時間とエネルギーの投入が必要となる。地層処分は火山国には危険すぎる。
たとえヨーロッパのように地層が安定していてもほったらかしでは何が起こるかわからない。厳重な監視と保管が求められるのだ。エネルギーの浪費という点だけでも、原子力発電に未来はな
い。

　自然エネルギーで日本の生産力は支えられない。将来的には農業へシフトして工業化社会からの脱却を図るべきだが、それは長期的な展望。自然エネルギーなどと不安定で劣悪なものを口
にするのは、原発稼働への布石・目くらましにしか過ぎない。エネルギー浪費的で高い自然エネルギーを庶民に押し付けるな。投入エネルギー以上のエネルギーは生まない。
小規模でローテクの風力・水力・バイオなどは、集落単位で消費のためのものとしては有効かもしれないが、工業生産向けの大規模な自然エネルギー利用は不可能。

　汚染瓦礫・中間貯蔵施設は、すべて「福島原発の敷地」や「原発と同様の汚染地域」に集中すべき。原発立地自治体はこれまで交付金を湯水のように食い散らかしてきたのだから、そのリスク
を負うべき。被害者のようなふりをさせるべきではない。世界中を汚染した加害者の一員なのだ。

再処理工場も撤廃。原発以上に危険が大きい。すべての使用済み核燃料は各原発敷地内に保管。再処理をしない。地震・津波の危険が大きいところは(すべてだろうけど)安定な保管所を作っ
て移動させるが、それは原発立地自治体が望ましい。

　高品位の電力を必要とする工業施設を都市の中の一定の地域に集約して、小型の発電所を作る。ガスコンバインドサイクルのコジェネレーションシステム。発電所に隣接させて、大型浴場・
プールのあるジム・大規模病院・集合住宅も設置、そこへの熱電供給もする。発電所の規模に余裕を持たせて売電もする。

　中期的には国内の炭鉱の再開発を進めるべき。中国が石炭の輸出から輸入へ転じ、世界的に石炭価格も上がり、国内炭も価格的に競争できるようになってきた。今未確定な技術（海底のメ
タンハイドレート採掘など～研究はもちろん続けるべき）を夢見るのではなく、今ある確定した技術で可能性のある国内エネルギーは石炭だけ。（石炭のガス化が採算ベースに乗るかは追求す
べきだが。また一部天然ガスもいくらかある）

　二酸化炭素温暖化仮説は嘘。原発の代わりの石炭火力（今も比率は最も大きいが）中心へシフトしていくべき。大型発電所（時間にかかわりない基底の発電）は石炭で、地域の発電（時間で
変動する）はガスコンバインドサイクルで、という組み合わせが良いのではないか。炭層メタンガス開発は進んでいるのだろうか。ガスで利潤を上げながら採炭への基盤を作る、ガス事故の可能
性の少なくなったところから採炭する、という計画は立っているだろうか。

36802 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを支持する。ただし、2030年までと
いわず、今すぐに。大飯原発は動かすべきではなかっ
た。ほかの原発を動かそうとする動きも直ちに封じる
べき。



36804 個人 自営業 ４０代 男性 以上４項目を嘆願する。(1)本計画メンバーに3名国民
枠を設け国民投票にて選出。(2)電力会社に設けられ
た総括原価方式を廃止。(3)原子力発電ゼロ。(4)セシ
ウム、プルトニウム他放射性物質の半減期研究の推
進。

国民目線で納得いかない原子力推進はさらに日本国崩壊を発端に世界崩壊へ向かう。止める事のできない技術を54基稼働してしまった。これらの維持管理分は国の負担。既存の電力会社を
政府管理とし解体させ、火力発電会社を新設し、既存の電力会社の資産を売却する。それと同時にセシウム、プルトニウム他放射性物質の半減期研究を推進し既存の原発を冷温停止ではなく
完全停止する技術開発を推進する。魂をもつ日本人として日本に住むにはこの方法しか考えられない。

36805 個人 学生 １０代以
下

女性 新しいエネルギー計画に反対します。 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36806 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 即刻、原発0に。
理由は1 大飯他多くの原発下に活断層で深刻事故の
危険。
　　　2 使用済み核燃料処理方法が確立されていない
危険。

次世代のために、
直ちに原子炉再稼働をやめさせる

世界中に京都議定書を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
石炭と天然ガスへの依存換えでなく、エネルギー効率を優先付ける

日本の国政は間違いなく衰えつつあるのだから、数十年先に世界中の核燃料処理を日本に押しつけられる前に、世界中の原発廃棄物をなくす施策をするべき。押しつけられないようにいま原
発での電力を使うのは本末転倒。

36807 個人 自営業 ６０代 女性 原発即時ゼロシナリオ希望。 福島第一原発で避難された方々の苦しみはまだ続いています。復興第一！地震国日本に原発は危険すぎます。事故の教訓を生かし、安心して呼吸し、安心して食べ、安心して暮らせる国にし
てください。

36808 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発はいりません、全て廃炉に。そして自然エネル
ギーに早く舵を切るべきです。

原爆を落とされた日本がなぜ原発に走ったのか理解できません。
騙されてきた我々にも責任はありますが、一番の責任は政治家、官僚、経済界、御用学者そしてマスコミです。原子力ムラの利権構造は何としても壊さなければ駄目です。止めても危険は残る
原発、死の灰をこれ以上増やさず、いかに処理していくかに頭もお金もかけるべきです。そして再利用エネルギーに大きくシフトすべきです。

36809 個人 その他 ６０代 男性 3.11の原発事故の発生を踏まえて、人間のコントロー
ル不能の状態に陥り、成す術が無くなってしまう様な
原発を含まない、自然エネルギーの技術のみに限定
すべき。

安全神話と言われる様な物を、平気で作り上げ推進し、それ以外の考えを排除してきた原子力村の住民である・科学者・技術者に将来を任せる訳には行かない。

科学者・技術者であれば、100%安全などと言うことがあり得ない事は常識なのに、金・知識欲・名誉欲の為だけに、無理やり安全神話を作り上げて行った人々に、大前提が崩壊した今、信頼す
るわけには行かない。

人間のコントロール可能な自然エネルギーの技術範囲の物に限定して、その技術の開発推進に人間の英知とお金を掛けるべき。

3.11原発事故の謙虚な姿勢での原因究明をせず、隠蔽し誤魔化しのまま、もう安全だというステップの取り方には納得行かない。

根拠を示すことのないまま、ただ電力が不足するという危機意識だけ煽り立てて、原発を再稼動して、更に今後も原発に依存しなければ、日本は成り立たないという論法は、賛成できない。

日常のことでも、事故の原因を納得出来るまで追究して、納得出来る対応が明らかにしないまま、

抽象的な言葉の羅列だけで、安全は確保出来ていると断言することに恐怖を感じる。

36810 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 現在審議されている３つのシナリオでは、「２０～２５」
シナリオを選択すべきである。現在の３つのシナリオ
において経済成長を前提した場合、経済的・技術的な
省エネおよびｃｏ２削減のシナリオで現実的である。

現在、審議されているシナリオにおいては、３つのシナリオの比較論となっているが、前提とすべきことは安全を前提としたエネルギー選択は余地がないが、日本再生戦略における国民経済の
発展の足かせになることは妨げるべきである。その点から、シナリオ０は日本のエネルギー選択の幅を狭め、海外からの石油系エネルギー依存率の高いわが国にとっては、電気料金の大幅な
上昇による経済活動の停滞、製造業の国外流出、国民生活への電気料金値上げによる消費活動の低下が容易に想定され、また、エネルギーの選択肢の低下は、安全保障上も容認できるも
のではない。
また、１５％シナリオについても２５と０の間にあるだけで国の将来のエネルギー戦略を選択する上で、設定されただけであまり意味がないと思われる。
そういった意味で、２０～２５シナリオについて選択すべきである。

36811 個人 自営業 ６０代 男性 脱原発を真剣に考えるときだ 未だ解決の糸口さえ見えない福島原発の廃炉、それ以前に4号炉の危険もそのままだ。
今や、経済活動の停止によって国民の半分が餓死したとしても、原発事故の連鎖で国民が滅亡するよりはマシだと思う。

36812 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 今すぐ原発をゼロにして下さい。稼働していなければ、事故の時のリスクが下がります。そして、全ての原発を廃炉にして下さい。再処理施設も不要です。高速増殖炉も廃炉にして下さい。どん
どん減りつつある子供達の健康を第一に考えずして、日本の未来はありません。

36813 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発を維持する合理的な理由は見当たらないことか
ら、できる限り早期に全面的に廃止すべきである。

意見

原発はできる限り早期に全面的に廃止すべきです。

理由

原発のもっている環境リスク、経済リスクは受忍限度を超えています。核のゴミの長期管理の問題や事故のもたらす影響の長さ深さは、私たちの想像を超えています。なぜそこまでして原発を
維持しなければならないのですか。未来の地球と人類のためにも原発はできるだけ早期に廃絶するべきです。目先の利害にとらわれずに思い切って根本的な考え方と方針を変えてください。
核被害国としての日本の体験をどうぞ未来に生かしてください。

36814 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオを是非目指して欲しい。原爆体験を持
ち、さらに昨年の原発事故も経験した日本が大きく転
換する意味は大きく、その選択が必然だと考える。

様々な危険を持つ、原発を維持するべきではない。未来の地球、世界、人類のために全力を尽くすことを強く望み、求めます。

36815 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。

脱原発そして新エネルギーへの転換を早急に進めて
ほしい。
危険で処理することもできない放射性廃棄物を後世
に押しつけるなんてもううんざりです！

再稼働はしないでください。

脱原発そして新エネルギーへの転換を早急に進めてほしい。

福島第一原発事故後も、原発を再稼働し、諸外国から信用を失うのは国益に反します！
諸外国から信頼を失い、日本製品が売れず、観光客も減り、日本国が没落でもしたらどうするんですか！

未来の子どもたちに安全な環境を残すためにも、今こそ新エネルギーへの転換をする時です。

原発はやめてください。

36816 個人 その他 ５０代 女性 原発をゼロにすることを希望します。 世界各国では日本全土が放射能汚染されていると考えているところがかなりあるようです。
そのために食品の輸出は非常に面倒になりました。

日本は唯一の原爆被爆国です。
そして原発事故を起こし、海に放射能汚染を垂れ流しています。
その日本が世界に顔向けできる唯一の方法、それは原発を辞めることだと思います。
辞めて 廃炉の技術を鋭意開発し、世界から原発をなくすための効率的な方法を何とか絞り出すことだと思います。
それをせずして、日本は世界から許されることは無いでしょう。

電気不足などまやかしだと知った今、
直ちに原発を停止すべきと思います。

36817 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します 私は原発反対です。是非この機会に自然エネルギーに転換してください。太陽光、地熱発電。安全で、クリーンなエネルギーにしてください。

36818 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所の再稼働に反対します。 過去に何度も放射線漏れを起こしています。
“フクシマ”は想定外とのこと。
しかし、たった一度の想定外も許されないと思います。
今後も想定外の事件が起こりえます。
もしも稼働するのなら、
１００％安全となってからお願いします。
また、核廃棄物の処理を完全にできるようになってから
稼働できるようお願いします。
また、いつ“フクシマ”の事件が起きるかわからない状況では
安心して日本に住むことができません。

国の利益よりも人間の命を大切に思ってください。

電気の供給量が減るのならしかたないと思います。
日本経済が悪化するのかもしれませんが、
原発を抜いて考える議論をしていきましょう。
生活が不便になるのかもしれませんが、
原発なしで幸せを追求できる方法を考えていきましょう。

さらに、核兵器の材料となる放射性物質の輸入や生産をやめて
本当に平和で安全な国になることを望みます。

36819 個人 家事専
業

６０代 女性 全部の原子力発電所を即刻、廃炉にしてください。 稼働中も使用済み燃料もあまりに危険すぎる。

36820 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年までのなるだけ早い時期に原発をゼロにす
るゼロシナリオの実現を求めます。

２０３０年までのなるだけ早い時期に原発をゼロにするゼロシナリオの実現を求めます。
地震国である日本が原子力発電所を持つことは、安全上のリスクが高すぎるということは福島原発の例から見ても証明済みである。
また、放射性廃棄物の処理、処理後の廃棄（あるいは保管、再利用）の目途も立っていない現在、他の発電方式を上回るコストになる危険性をはらんでいる。

36821 個人 家事専
業

４０代 女性 「１．ゼロシナリオ」　に賛同します。 (1)今回の件で、「絶対に安全」という言葉はないとわかった上に、誰も責任をとれない事態になるとわかったため。

(2)原発を使うという事は、放射性廃棄物を増産するという事で、この廃棄物も危険性がないとは言い切れない。それを増やすしかないのは、地球上に地雷をまくようなものだから。

(3)エネルギーの代替えはできないわけではなく、すでにドイツでも行っている。
電力会社や風力、火力を国民が選ぶことができるのが本当の意味での国民へのサービスではないかと思う。

(4)今回のおかげで東京電力の電気代が上がっていて、さらに9月から値上げだといい、国民は大変な思いをさせられている。同じ値段があがるなら、地球にやさしく、人体にもやさしいものに替
えたい。

(5)ちなみに大規模なダムはいらない。日本の環境を崩さないで欲しい。私は日本が好きです。だからこれ以上、若い世代が住めないような土地を作る事はしないでください。

36822 個人 その他 ３０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持します。 正直、なぜこの３つの選択肢しかないのでしょうか？あまりにも
選択肢が少なすぎますし、省エネルギーや自然エネルギーの活用
を中心に据えることが望ましいと思いますが、なぜその選択肢が
ないのかも非常に疑問です。震災前までは「地球温暖化」の原因
となる「火力発電」は少なくしていくという方向だったと思いま
すが、どのシナリオを見ても「火力発電依存」が目立ちます。環
境に配慮するという方針であれば「火力発電依存」は矛盾してい
ると思います。

36823 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36824 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０でお願いします。 今回の事故があって、原発の怖さを知りました。
日本は大きい国ではないので、一つの事故がより大きな影響になると思います。
あんな悲しい出来事が二度と起きないようにしなければいけない。
もっと自然と仲良くできるエネルギーを開発してもらいたいです。
素晴らしい日本、地球を守り、次世代に繋げていかなくては・・・



36825 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。
原発ゼロで廃炉にしてからも、長い年月放射能の汚
染に不安は残ります。
今すぐゼロを決め、自然エネルギーに転換してくださ
い。

すでに、いくつかの国では原発ゼロを決め、自然エネルギーに転換をはじめているではありませんか。日本の中でも、先見性のある自治体や地域では始まっています。できないことではありま
せん。
とりわけこの8月は、日本国民にとって忘れてはならない原爆の記憶があります。
平和利用といって、いつでも核兵器に転換できる原発稼働など許せません。
国家は、国民を守ることこそ第一の責務です。大企業や財界の言いなりになるようなことでは困ります。

36826 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 15シナリオを選びます。地球温暖化対策の国際的な
流れを考えれば、火力発電への依存もまた改善する
べき課題であり、再生可能エネルギーの技術的課題
の解決にはまだある程度の期間が必要だと思うから
です。

原発依存度0という目標は理想的ですが、現状のシナリオで見る限り、目標にこだわるあまりあまりに負担が大き過ぎるのではないかと思います。最終的な目標としてのゼロシナリオを達成する
ためには、中途で計画が破綻しないような着実な前進が必要だと考えます。
2020年の地球温暖化ガス排出削減国際合意の内容によっては、火力発電への依存も改善するべき課題であり、厳しく期限が求められることになるかと思います。その取り組みに向けて動くた
めには、現状から火力発電への依存度を抑制に取り組むことも必要です。
また、再生可能エネルギーについても、シナリオに描かれている内容は予測の部分が多く、個人負担を前提にした各家庭での太陽光発電パネルの設置など、費用負担の問題他潜在的な課題
を抱えているのではないかと思います。

今後の取り組みに向けて政府が推進の動きを盛り上げるために、このように幅広くパブリックコメントを募集することは、今までになかったことですし、これからも続けて頂きたいと思いますが、こ
の意見投稿の入り口ひとつとっても、大変分かりにくく、とりあえず形だけ作って誤魔化そうとしている印象が拭えません。いわゆる「お役所」な体質の改善が、最も大きな課題のように感じられ
ました。

36827 個人 自営業 ５０代 男性 原発をすべて廃炉に。 原発がなくてもちゃんと生活出来ています。
企業も自家発電他、停電時の対処を考えています。
何より、作業員の方に被爆労働をさせるわけにはいきません。
核廃棄物の処理も、未だ決められていないのではないでしょうか？
人が扱えないものは止めるべきだと思います。
経済や未来のことよりも、福島の終息を何より優先するべきだと思います。

36828 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを強く要望します 原発ゼロシナリオを強く要望します。
大事故が起こった今こそ、それを決断しなければ、今後の大きな方向転換は見込めません。
今決断しても、廃炉から核燃料処分まで考えると、私たちの世代では終わらないでしょう。今スタートして、次の世代に前向きなバトンを渡す事が重要なのであって、これから原発を増やして問題
を先延ばしすることは、次の世代に負の遺産を押し付けるだけです。

原発ゼロを選択した場合に、経済的負担が大きくなるというのは疑問に思いますが、例えそうであったとしても、やるべきです。
自然エネルギーの需要が高まり、電力を選べるようにれば、自然エネルギーの技術は大きく進展するはずですので、ゼロシナリオと共に、途中経過の中で、電力自由化も希望します。

福島の住民が未だ帰還できないなか、経済性だけを盾に原発の再稼働に踏み切れてしまう日本を、心から情けないと思っています。
今こそ新たな選択の舵を切るべきです。

36829 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 0% 福島第一原子力発電所の事故を経験した国民の一人として、今後の日本の電力を原子力発電に頼らない新たな方法で行うよう、政府の指導の下、エネルギー政策の抜本的な転換を期待しま
す。
福島の被災地では、今なお多くの人々が避難生活を余儀なくされています。また、あの事故では、放射能汚染が関東、東京にも広がっていると思います。
放射線の障害は長期にわたって、人の身体をむしばむのではないでしょうか。とくに小さな子供達が、将来放射線暴露の被害者になり苦しむようなことになったら、と思うと残念でなりません。
全国に散らばっている原子力発電所の再稼働が検討されているようですが、福島と同じ苦しみを味わいたくありません。「住・職・食・健康・生命」が危険にさらされる原子力発電所の再稼働はや
めてください。
原子爆弾の被害者も、今回の福島の原子力発電所の事故の被害者も、同じ核の被害者だと思います。
核兵器廃絶を、全世界に向けて発信しなければならない日本で、なぜ多くの原子力発電所があるのか。不思議でなりません。東西冷戦以後の、原子力の平和利用として、アメリカの言いなりに
なってきた日本。
原子力の平和利用というまやかしの理屈ではなく、原子力は"世界の平和”にとって最大の敵であると考えます。
どうか、日本のエネルギー政策を原子力に頼らない方法に、速やかに転換されんことを切に願います。

36830 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発依存度を０％にすべき。福島原発事故は未だ収
束せず放射能が漏洩している。地震国日本で原発事
故を防ぐのは不可能。核廃棄物の処理方法や処分場
の問題も未解決。早急に自然エネルギーへの転換・
開発を急ぐべき

宗教法人「大本」は、一刻も早い「原発依存度０％」の実現を求め、原子力に依存しない自然エネルギーへの転換と開発・利用を力強く推進する政策の採用を要望する。
　東日本大震災により、福島原子力発電所に甚大な被害が発生し、コントロール不能および放射性物質の流出を止めることが出来ない事態に陥ったことは、日本および世界における原発依存
に大きな反省をせまるものとなった。
その後に続く放射能汚染は、国民に放射能被曝・原発の恐ろしさを改めて知らしめた。
国民の“いのち”を育むのに必要な大地や水・空気を放射性物質で汚してはならない。放射性物質は自然環境や生態系に大きな悪影響を与え、人間だけでなく、生きとし生けるものすべての
“いのち”を脅かす。
地震大国である日本で再び原発事故が起こらない保証はない。にもかかわらず、大飯原発の再稼働を強行し、他の原発を順次稼働しようとすることは無謀なものと言わざるを得ない。
また核廃棄物の処理方法や最終処分場の問題も未解決のままである。危険と問題があまりに大きい原発に依存するのではなく、地球環境を損なわない自然エネルギーへの転換を急ぎ、その
研究開発に政府予算を注ぐべきである。
　一刻も早い「原発依存度０％」の実現はもちろんのこと、稼働中の原発は即時停止するとともに、日本にある全ての原発を廃炉とするよう政府に対し強く要求する。

36831 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 今現在、原発を安全に管理できる状態にあるとは、とても思えない。
原発を動かすかどうか毛芽るのは、まず、福島の状態をもとどおりにしてからだろうと思うのがわたしの考えです。

36832 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。

即刻、全原発の廃炉宣言をしてください。
今の日本の状況を見たらそれしか選択の余地はあり
ません。

福島は１年以上たっても現状回復できないぐらい、放射能が危険であると見せられて、原発を動かしたい、という方々がいるのは不可思議です。

原発を徐々に減らす、というのも反対です。
なぜなら、稼働している限り、私たちは不測の事態を恐れ続けなければならないからです。
地震大国である日本で原発を再稼働させることは本当に愚かな選択です。
即刻、再稼働している原発を停止して、世界に向かってゼロ宣言をしてください！

子供たちがのびのびと安心して過ごせる日本であるべきです。
再生可能エネルギーを推進して、恐怖の国から安心の日本にするべきです。
そのためには、電力の自由化が必要です。
クリーンなエネルギーを使いたいです。
送電線の分離をしてください。
雇用はそこから生まれます。

自然環境に恵まれた日本は再生可能エネルギーで復活する、
そのことを世界に宣言してください！！

36833 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを希望。2030年までに、ではなく来年
2013年までに。当面の原発の代替電源は火力（ガス
コンバインドサイクル発電を推進）にてまかなう。同時
に再生可能エネルギーの推進も行う。節電も推進す
る。

原発はウラン採掘の時点から被曝の問題がつきまとう。大きな事故が起きた場合の被害が大きすぎる。原子力発電を続ける限り使用済み燃料などの放射性廃棄物が増え続ける。核燃料サイ
クルも破綻しており続けるメリットがない。コスト的にも電気料金には反映されていないコスト、すなわち開発費、交付金等の政策コスト、及び事故発生時の（事故）収束費用、損害賠償などのコ
ストを含めると、とても「原発は安い」などとはいえずメリットもない。よってゼロシナリオを選択する。またゼロシナリオの達成は2030年までに、ではなく来年2013年までに。当面の原発の代替電
源は火力（ガスコンバインドサイクル発電を推進）にてまかなう。同時に再生可能エネルギーの推進も行う。ピークカットを含めた節電も推進する。日本は原発の輸出ではなく、原発廃炉技術、コ
ンバインドサイクル発電等の火力発電技術の革新、および再生可能エネルギーの革新によって自国の経済発展に寄与する必要がある。

36834 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存０％「ゼロシナリオ」 　想像を超える大規模な地震がいつ来るかもわからない日本で、安全な原発なんかありえません。だから「ゼロシナリオ」です。

　放射能を無毒化する技術はありません。故郷を奪われた福島を二度と繰り返してはなりません。だから「ゼロシナリオ」です。

将来の子どもたちに、これ以上原発のゴミを押し付けることはできません。だから「ゼロシナリオ」です。

　核兵器廃絶は、被爆国日本の悲願。これ以上危険なそして核兵器の材料であるプルトニウムはいりません。だから「ゼロシナリオ」です。

何が大切って、「命」が大切。かけがえのない未来のために、だから「ゼロシナリオ」です。

36836 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度０％にしてください。　今ある全ての原発を
廃炉にして下さい。

事故の後処理をすることができない設備を運用することに反対です。
そもそも非核三原則に反している事なので反対です。

36837 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力エネルギーに依存した政策にはもううんざりで
す。即刻原子炉完全廃止を求めます。環境的に持続
可能で、社会的に公正で、精神的に安定した後世に
誇れる政策を求めます。

原子力エネルギーを利用しなかったとしても、自然エネルギーだけで生活を賄うことは、実証済です。
自分の心に嘘をつかず、社会的に公正である選択をすれば、利権に左右されない環境的に持続可能な社会の実現は、可能だと言う事を、私は知っています。

・これ以上、生活をねじ曲げる事になる（遺伝子に影響する）原子力をエネルギーにする社会は、手放して下さい。

・社会全体が、何を望んでいるのか？、一部の意見を取り入れるだけではない、公正な意見を聞く場を設け、多様な意見から、過去に囚われない新しい選択を、受け入れて下さい。

・上手に自然エネルギーを活用している国や団体の、良い所を真似し、取り入れる行動に出て下さい。

・一度壊してしまったら、２度と元に戻す事のできない「自然」を、これ以上壊さないという前提で、過去の部族や先祖の智慧を取り入れた、共存と感謝の精神で大切な決断を進めて下さい。

・何世代後の子孫にも恥じる事の無い社会を手渡しましょう！

36838 個人 無職 ４０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36839 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原子力発電、２０２０年までに徹底廃止を 世界にも類を見ない、地震国日本に原発は不適切な発電です。
使用済み核燃料の処理こそ大問題です。
政府と国民の有知を集結して、次世代へのエネルギーについて
今方向性を決めなくては、もう想定外の事故でしたでは通用しません。

現在の日本の政治における最大の課題は、日本壊滅につながる４号機燃料プールの耐震補強工事を直ちに行うことだと思います。４号機建屋には、この上層階に広島型原爆4000発分の放射
性廃棄物を含む燃料棒が、1000トンを超えるプールの中に存在しますが、このような建屋が地震の影響で傾いた状態にあり、東電はこのプールの底の一部を支える工事を行い安全であるとし
ています。しかしその工事は、建屋の傾きを補強するものではありませんし、プールの重量の一部を支えるものでしかありません。
そしてこの４号機燃料プールの崩壊の可能性に関しては、原子力の安全性を心配する日本の専門家も指摘していますし、海外の専門家も直ちに対応すべきであるとしています。
これらの指摘のように、もしこの燃料プールが地震の影響で倒壊ないしは、ひび割れを起こせば、これらの放射性廃棄物は冷却ができなくなり、溶融飛散することになるため、福島第一原発に
人は立ち入れなくなり、他の５つの燃料プールの燃料棒や共有プールの燃料棒も冷却不能になって、結局福島第一原発内の広島型原爆14000本に相当する放射性廃棄物が、次々と飛散して
いくことになり、首都圏はもとより日本に人が住めなくなる可能性があります。
このような日本壊滅の可能性のある状況が放置されたまま、４号機燃料プールから燃料棒の一部取り出し試験が強行されていますが、いかにも福島原発事故が収束に向かっているかのような
印象を与えるためのパーフォーマンスに過ぎず、これまで地震や津波に安全と言い続けてきたことがまったくの嘘であったことが明白な、原子力行政態勢が維持されていることが分かるものだ
と思います。
このようなことは止めて、直ちに４号機燃料プールの地震に対する補強工事を、東電の国有化もなされたわけですから、国の総力を挙げて取り組むべきだと思いますし、福島第一原発から放出
され続けている放射性物質の拡散防止の対策を直ちに、行うべきだと思います。

このような福島第一原発事故の状況を離れて、原発のあり方を考えることはできないと思います。このたびの事故で明らかになったことは、原発は地震に脆弱だということです。地震の後の大き
な津波で原発事故が発生したと主張されているようですが、地震発生直後に原子炉建屋内で蒸気が充満していたという、作業員の証言もあるように、地震で原子力発電装置が重大事故につな
がる破損をしてしまう可能性は間違いなく存在しますし、大地震の後の余震活動の中でも、福島第一原発以外の原発で電源喪失事故を含む重大事故に結びつく事故が多発しており、原発は地
震に対して安全ではないということが十二分に証明されたと思います。
そしてひとたび事故が発生すれば、広い範囲を放射能汚染が襲い、人々の生活する場所、労働する環境を奪い、そして汚染された環境や汚染された食べ物で人々が被爆することが何年も何
十年も続くことになります。
要するに地震国日本でひとたび原発事故が発生すれば、日本は大きく国土を失うに等しく、この原発事故が制御不能状態になれば、日本の国に日本人が住めないというように、日本という国
自身が壊滅してしまう可能性を強く含むものであることは、このたびの福島第一原発事故で、４号機燃料プールの問題を考えれば明らかです。

それと原発という発電技術の性格を考える上で、忘れてはならないのは、原発は膨大な放射性廃棄物を生み出すものであり、その放射性廃棄物は半永久的に保管するしか処分の方法がない
ということです。高レベルの放射性廃棄物が、周りの環境の放射性能のレベルになるには１万年という時間を要するといわれます。
この間環境中に漏れ出さないように管理が必要であることを考えれば、この間にもコストはかかりますが、この費用は一体誰が支払うのでしょうか？
現在の原発で作られる電気代に、このコストは入っていると考えられますか？
このことを考えれば、たとえ原発が万が一にも安全に運転できる技術であったとしても、（安全な技術ではないことはこのたびの原発事故で十二分に証明されましたが）私たちが採用すべき技術
かどうかを、未来の私たちの子孫に聞けば明らかでしょう。
原発は未来の子孫に負担を押し付ける、未来の子孫からみれば許しがたい技術であるということです。

これらのことを考え合わせれば、地震国日本には原発は本来建設すべきものではなかったということではないでしょうか？
それが我々が福島原発事故で学んだことであり、また原発の性格を考え、未来の子孫の声を聞けば、私たちのとるべき道は明白だと思います。
福島第一原発の４号機燃料プールの地震対策補強工事を直ちに行い、現在稼動中の大飯原発も停止させ、全原発を廃止する方向に進めるしか、日本を壊滅的な破壊から守る道はないと思い
ます。
この工程に進めることも、必ず安全とはいえずリスクは伴うと思いますが、福島原発以外の原発で万が一今回のような事故が一つでも発生すれば、日本は間違いなく壊滅的な打撃を受けること
は間違いなく、そのような可能性を防ぐ意味でも、大飯原発を含む全原発を直ちに廃止にすべきと考えます。
そのような方向を選ぼうとすると、電力会社や経済界が反発してきますが、日本の国が壊滅しかねないということと比べれば、説得力はないことが明らかでしょう。日本の国があればこその産業
活動であることを考えれば、原発なしでどうやって日本の国や産業を維持していくかということを考え、実施していくことが求められているのだと思います。
なお原発を止めても電力をまかなうことのできることは、今年の夏で十分証明されました。大飯原発も原発分の火力発電所を停止していますから、関西電力が電力不足が生じると、大きな嘘を
ついて、大飯原発を動かしたことは明らかで、直ちに停止すべきです。
我々に日本人にとって、日本の国土はかけがえのないものであり、その国土を失いかねない原発は廃止する以外の選択の余地はないと思います。0％以外の選択はありません。

36835 個人 無職 ６０代 男性 福島原発事故で明らかになったのは、原発は地震に
対して脆弱であるということであり、地震国日本には
本来原発を設置してはならないということです。原発
は直ちに廃止して、原発に頼らないエネルギーに転換
すべきです



36840 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島第一原発が収束してない中での再稼動はありえ
ないことです。即、中止すべきです。将来のエネル
ギー政策においては原発が危険なものであるかぎり
人類との共存はできません。原発は０％という選択し
かありません。

なぜ福島第一原発は事故をおこしたのか、その原因がいまだに究明されず、安全性が確保されてないなかで再稼動だけは行なわれる。本来、原因がわかって対策が講じられるものです。この
ような理不尽なことはありません。いまだに10数万人が故郷を追われ避難生活を強いられています。福島県民ならず日本国内外にその危険性が示されたわけですから再稼動は即刻中止すべ
きです。そして、将来のエネルギー政策についても、安全性が確保されておらず、地震国日本においては原発の存在は今回の事故を繰り返す危険性があります。必要なのは危険なものをこの
国からなくし安心して生活できる社会をつくることです。生命と生活が最優先でありこれを脅かすものとの共存はできません。よって原発は０％という選択しかありません。

36841 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
原発が稼働している限り、地球には人類・動物の命を脅かす無毒化処理できない放射性廃棄物が無限に蓄積されます。そして一旦原発事故が起これば放射能の拡散を防ぎ消す技術はありま
せん。地球上で今もっとも危険なこの原発をゼロにするべきです。

36842 個人 その他 ６０代 男性 選択肢は必ず「０シナリオ」としてください。 　福島東電事故を経験してなお…、地震活動機に入った地震列島の上になお…、廃棄物の処理処分を未来に先送りしてまでもなお…原子力を温存させようとする選択肢を提示すること自体、
信じがたい所行。原発ゼロ以外の「エネルギー・環境に関する選択肢」はありえません。
　たかが電気を作るだけのために、（事故の有無にかかわらず）常態的に被曝がさけられない技術、管理不可能な汚染物質を増やし続けなければ存続できない技術は、きっぱりあきらめてくだ
さい。エネルギー・環境会議の皆さんも人間でしょう。

36843 個人 自営業 ５０代 女性 「原発の比率は、０％」「即刻０％」を希望。地震が多
発し危険な上、原発の発電による使用済みの核廃棄
物の処分方法が決まっていない中、これ以上の環境
破壊は人間として許される行為ではないと思います。

私はりんごとお米を栽培する農家です。農業の中で｢お礼肥」という行為があります。それは農作物を収穫したら、収穫した分の肥料をお礼として施するというものです。農業にたずさわる人々は
こうやって代々自然から頂戴しすぎないように、自然を壊さないように大地を守り維持させてきたのでしょう。わたし達はものを食べなければ生きていかれません。だから食べ物を生み出してくれ
る自然を大事にしていく。それは「命」を次の世代につなげていくための生物としての当然の行為なのだろうと私は感じています。３・１１福島原発の事故で日本の豊かな空と大地と海が放射能
で汚染され、生き物の命がおびやかされてしまいました。とても悲しく残念な事態です。このような惨事はもう二度と繰り返してはならないと強く感じています。私達の世代は、便利さや効率の良
さに心奪われ生活を営んできましたが、その反面自然環境は色々な形で壊れてきました。ここ数年は穏やかな四季も少なくなったように感じます。今や３．１１で経験した以上の想定外の災害も
おこりうる現状ではないでしょうか。地震も活動期に入ったといわれていますので日本での原発は危険すぎると思います。また原発で発電をすればするほど核廃棄物が溜まります。10万年も管
理しなければならない危険な放射性物質の処分法が決まっていないのですから、次の世代への負担をこれ以上ふやさないために即刻原発を止めるべきだと思います。今年の夏の暑さのなか、
関西電力の大飯原発を再稼動しなかったとしても電力は足りていますね。また他の電力会社でも電力不足はおきていません。国はまず大企業に省エネ、節電を促して日本のエネルギーの浪費
を少なくしていく政策を行ってもらいたいと思います。なぜなら日本の電力消費の7割が企業だからです。もちろん電力消費3割の一般家庭にも節電、省エネを促し、そのための様々な工夫を国
民全体で生み出していく事が大事だと思います。また自然への負荷が少ない再生可能エネルギーの開発、普及に全力をあげる必要があると思います。そして化石燃料を海外から買うことでお
金を海外に流出させてしまうのではなく、エネルギーを地産地消することで地域でお金を回し、しっかり自立した地域経済を打ち立てていくことが大切ではないでしょうか。そのことは若者達の雇
用にもつながると思うのです。再生可能エネルギーについては、地域には表にまだあらわれていない沢山の宝が埋もれています。原発に頼らず各地域の特徴を生かした自然エネルギーを育て
ていくために国が全力をあげること、これが３・１１を体験した日本がとるべき正しい道だと思います。自然を大事にしながら循環可能な生活スタイルを作り上げて、次の世代に引き継いでいきた
いと切望しています。

36844 個人 無職 ６０代 男性 選択肢の中では「ゼロシナリオ」を選びます。しかも、
２０３０年を待たずに今すぐにも原発をゼロにする必要
があります。事故が起これば経済はもとより生活もで
きなくなる原発は地震国日本では必要ありません。

原発に何重に安全対策をしたとしても、それはあくまで地震の大きさを想定し、それ以上の地震が来ない事が前提である。地震は想定することができない。地震に対して絶対安全な原発は不可
能である。いのちは経済よりも優先する。
したがって、提案された3つのエネルギー計画はどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではないが、あえて選ぶなら「ゼロシナリオ」である。
本来であれば、原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、核エネルギーゼロの筋書きの提案を求める。
再稼働は必要ない。節電と省エネルギー、火力発電と水力発電の組み合わせだけで原発をすぐに全停止しても十分に電力は足りる。燃料コストが上がり電気料金が上がると言うが、米国に比
べて数倍の値段でＬＮＧを購入するなどばかばかしいことをやるからである。原価を高くすれば利益が多くなる総括原価方式を即刻止める必要がある。そうすれば電気料金は安くできる。送電
線の自由化などの競争原理を導入すればさらに安くなる。
そして、並行して地球温暖化対策のために、再生可能エネルギーの普及を加速させる。
使用済み核燃料も危険なことがわかっているので、これ以上増やさないようにしなければならない。そのためにも再稼働はぜずにすぐに全原発廃炉に向けて動き出す必要がある。もんじゅや再
処理も動かさない。
仮に原発を動かすのであれば事故があったときの責任の取り方を明確にするべきである。政府・電力会社・経済界、国民の一部など稼働賛成の全員を明確にし、事故時には賛成者全員が全
財産を投げ出して賠償などの責任をとり、決して稼働に反対の国民の税金を使うべきではない。稼働させるのであればそういう法律を作った上で国民投票を実施して全員の賛否をとる必要が
ある。
この問題はそれほど大きな問題であり、そこまでのリスクを覚悟してまで原発を動かそうという国民はいないのではないか。

36845 個人 その他 ４０代 男性 日本国内の原発は即時全廃してください。 原発は、制御困難な技術であるだけでなく、地震災害の多い国内では不適合な発電形態であること、核廃棄物の長期保管が困難であること、従事する労働者の健康を著しく損なってきたこと、
腐敗した利権の温床であること、所轄の関係者の対応と透明性に著しく問題があること、核兵器の潜在的な保有になること、などの理由が即時全廃の根拠になります。

36846 個人 法人等 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 ひとたび事故が起これば、制御することができず、甚大な被害をもたらすことが明らかになった。福島の事実から謙虚に学ばなければならない。核エネルギー利用の技術は、不完全で完成する
見通しのない技術だ。廃棄物の処分方法すら見つかっていない。
経済のため、と言いながら命を脅かす原子力発電に固執するのは、電力会社の経営主義でしかない。人の命よりも金が大事だと言ってはばからない方がいることに驚愕する。
原発ゼロを出発点に考えるべきだ。知恵を出せば工夫はいくらでもできる。

36847 個人 家事専
業

７０代 女性 原子力発電を０にするのは非常に難しいと思います。
ですが、知恵と科学の力と努力を結晶させて、時間は
かかっても、すべて廃炉にするべきです。

　今日の生活は苦しくとも、年年生活が楽になる、という月日をずっと過ごしてきました。今の若者にはそんな希望に満ちた将来はありません。これは認めたくはありませんが、私達中高年の責
任ではないでしょうか。子どもや孫に財産は残せませんが、なんとかきれいな空気、水、放射線の恐怖におびえなくていい日々
を過ごさせたい。経済成長とか、国際社会での高い地位とか、なんの興味もありません。原子力政策で誰かが大儲けをし、また社会的地位を獲得した人たちがいるのでしょう。でも子孫に何を
残せるのでしょうか。いま私たちは発想の転換を求められています。
　安易な考えを捨てて、大変ではあっても原子力発電　ゼロ　の世界を願っています。

36848 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させ、次の世代
に不安を残さない、安心して暮らせ、世界の見本とな
るような原子力に頼らない核エネルギーゼロの筋書き
の提案を強く求めます。

新しく提案された３つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。地震国日本、福島原発事故を考えてみても、今後の不安
はぬぐいきれません。世界各国からも批判されていることでしょう。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的には
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際　　公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

政府が国民の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36849 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 早急な原発依存度０％を選択すべき。福島事故は地
震国の原発リスクが高過ぎることを証明した。全原発
が同様に危険であり、原発よりも国民の生命が大事
である。原発に替わる自然エネルギー開発を国策に
すべきである

脱原発を目指せ

 ３・１１東日本大震災で深刻な福島原発事故が起きた。原子力発電には、危険な放射能をどんな場合にも制御できるシステムが不可欠であるが、実現することは容易ではない。また放射能半
減期が数万年にも及ぶ使用済み核燃料の最終処理技術は未だ完成されておらず、完成の見通しさえ立っていない。
それにもかかわらず、これまでエネルギー資源のほぼ全量を海外からの輸入に依存してきた日本は、将来の化石燃料枯渇を恐れるあまり原発を採用した。
事故直前の原発による電力供給量は全体の３分の１ちかくにもなり、国民の多くが“安全神話”を信じて原発の恩恵に浴してきたが、人間の手で制御できないという代償が一挙に噴き出たのが
今回の大事故である。
この際、我々は「生命の安全を守る」という人間活動の原点に立ち返り、原子力発電という危険な科学の暴走にストップを掛けなければならない。
チェルノブイリ・スリーマイルに続く今回の事故により、原発は危険だとハッキリした。世界有数の地震国日本に50基を越える原子力発電所があるのは、地域住民のみならず、国民全体および
世界にとっても危険極まりない。
我々はこの機会に、一方では脱原発を図るとともに、他方原発に替わる新エネルギーを確保する努力を政府の主導で推進しなければならない。
政府も電力業界も、原子力発電の安全基準は高められたとしているが、如何に高い想定の安全基準も易々と越えるのが、大自然の驚異的な力である。どの原発も地震が襲わない保証は全く
ない。原発を再稼働しなければ、電力需要がピークになる夏を乗り切れないというが、その根拠は如何にも希薄である。
日本は広島・長崎に原爆投下を受けた唯一の被爆国であり、放射能汚染の危険を身をもって体験した。それにもかかわらず、福島原発事故という未曽有の事故を起こしてしまった。いまだに数
多くの避難民が故郷に帰れないままでいるし、農業・漁業をはじめ地域産業に及ぼす悪影響は計り知れない。原子力発電から脱却できなければ、福島事故から何も学んでいないことになる。
再び原発災害を起こさないために、国は「脱原発」を明確に掲げ、原子力に依存せず、地球環境を損なわない自然エネルギーへの転換を行う姿勢を明らかにすべきである。
　一刻も早い「原発依存度０％」の実現はもちろんのこと、稼働中の原発は即時停止するとともに、日本にある全ての原発を廃炉とするよう政府に対し強く要求する。

36850 個人 その他 ４０代 男性 100字に収まらないので、下欄に意見その理由を記入
した

いまだ収束の見通しもたたず、被災者・避難者の救済は燦燦たる状況。猛暑のこの夏も、私が住む電力大消費地・東京も含め日本の圧倒的多数の地は、原発でつくるエネルギーを使うことなし
に問題なく暮らし、経済が動いているという事実。したがって甚大な原発事故を引き起こした国の国内的・国際的責務は、この事故が生んだ状況に真剣に向き合い、合理的な判断をとること。す
なわち原発ゼロを速やかに決断し、そこから事をはじめること。それが私の意見。

36851 個人 その他 ３０代 女性 原発の再稼働は止めてください 福島第一原発事故さえまだきちんと収束していない中で、また原発を再稼働させるのは、国際的にも非常識だと思います。そもそも日本のように地震の多い国に原発を作ること自体間違ってい
ると思います。

直ちに日本中の原発の稼働を止めて、少しづつ廃棄していかねばならないと思います。

また、福島第一原発がいまだ大量の放射能を流し続けているにも関わらず、まだ数百万人の人々が現地に住んでいます。直ちに彼らを別の場所に移動させてください。その費用は政府が負担
すべきです。私達が血税を払っているのは、そうした用途に使用するためです。

36852 個人 その他 ４０代 男性 原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36853 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 想像を超える大規模な地震がいつ起きるかわからな
い日本で、安全な原発なんかあり得ません。だから
「ゼロシナリオ」しかありません。

　未曽有の大事故を起こした「福島第一原発」、地震国日本に安全な原発はありません。
　福島原発事故は依然として収束していません。被害も継続しており、放射能汚染、内部被ばくの問題、使用済み核燃料の処理など多くの課題が残っています。
　依然として事故の原因究明、安全対策は極めて不十分です。国会に設けられた事故調査委員会の報告書が出されましたが、それには、「事故は自然災害ではなく」明らかな「人災」である。福
島原発事故はまだ終わっていないと指摘しています。
　野田首相は昨年末、事故の収束宣言をしましたが、福島原発は原子炉や建屋の内部にさえ自由に入れない状態であり、避難生活を続ける十数万人の福島県民への賠償や被災地の除染な
どの対策もこれからです。
　「核と人類は共存できない」ことは明白です。自然エネルギーへ転換をしなくてはなりません。一度事故を起こせば、国民の生命にかかわる事態が何十年、何百年も続きます。
　そのためにも「ゼロシナリオ」以外にありません。

36854 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 子供達の為に安心して暮らせる日本を私達が作らな
ければなりません。地震の多い日本には原発よりもっ
と適したエネルギー計画があるのではないでしょう
か？　被災された方の苦悩を無駄にしないためにも行
動の時です。

エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36855 個人 家事専
業

４０代 女性 直ちに原発再稼動を止めて下さい。 福島の原発事故で多くの方々が住む所も追われ生活基盤を根こそぎ奪われました。
チェルノブイリ事故を見てもわかる通り、半世紀たっても戻れません。
原発がなければ経済が進まないと言う人もいますが、人がいて経済が成り立ちます。
人を犠牲にして経済は成り立つでしょうか？使用済み核燃料も消滅するには１０万年以上は
かかります。今再稼動をストップしないと核燃料で地球が滅びることもありえます。
どうかフクシマの問題を全世界の問題として考えて下さい。自分たちがいきなり住む所を
追われたらどう思うかも考えて下さい。

36856 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。将来的には地球環境
に悪影響を及ぼさない再生可能エネルギーのみによ
る構想を目指してほしいと思います。

私は人間の生活できる場を守るだけではなく、自然環境を守ることもそれ以上に大切だと感じています。
原発は先の事故を思えば当然稼動させるべきではないと思いますが、火力発電でもCO2の増加による環境破壊が懸念されます。一度に全てを変えていくことは難しいと思いますが、段階的に
でも変えていく必要があると思います。
また、エネルギーを使用する側にも対策が必要だと思います。一般家庭はもちろんのこと、企業・法人で使われる電気機器も積極的に省電力化を進めるべきだと思います。全国にはまだまだエ
ネルギー効率の悪い電気機器を使っている家庭や企業が多いと思います。それを少しづつでも省エネ化していくことが必要ではないでしょうか。

36857 個人 その他 ５０代 男性 原発は０％に！使用済み核燃料の処理技術も確立さ
れていない中で、原発を稼働する愚を続けることは許
されない。

経済優先、原発関連企業の利益優先の政治が福島の悲劇を生んだと思います。今も放射能汚染により故郷を追われ散り散りになった16万の方たちがいます。一旦事故を起こせば、生まれ
育った町がなくなるのです。福島原発事故を体験して、誰が「絶対安心」と言えるのでしょうか？「絶対安心」は絶対に言えません。そもそも使用済み核燃料の処理技術が確立されないなかで、
大量の核廃棄物を生み出していくことに問題があります。10万年も保管し続けなければならない廃棄物に誰が責任を持つのでしょうか？地球の未来を考えるべきです。
福島原発事故の教訓は、原発を０にし、再生可能エネルギーに転換することだと思います。そうすることが、日本に対する国際的な評価を高めることにもつながるはずです。

36858 個人 その他 ３０代 男性 日本はできるだけ早く原子力発電を中止し、再生可能
エネルギーを主軸にした経済政策の目標と共に脱原
発国家の姿を世界に提示すべき。現実的な見込みな
き核燃サイクル続行、原発技術の輸出は愚行であ
る。

2011年3月11日の東日本大震災とそれに伴う福島原子力発電所の事故があったにも関わらず、日本は世界に向けてはっきりとした政策の転換と、それにいたる合理的な説明を提示できていな
い。これは、国策として未熟であり、震災被害に輪をかけて国益を損なう状況である。日本政府は、人災として過去にも頻発してきた原発事故をふまえ、国民に向けた合理的説明をおこない、脱
原発に向けたメッセージを全世界に向けて発するべきである。もっとも重要なことは、核廃棄物の問題を明示し、将来の世代に対して恥じなき政策を遂行すること、そして、新興国をはじめとする
諸国に原子力発電技術を売りつける無責任な経済政策を取りやめることである。たとえば生態系に根ざした再生可能エネルギーの研究開発から技術的な普及に向けた取り組み、自立分散型
の地域エネルギー体制を構築する姿勢を示すことによって、これまでの工業中心、消費拡大ばかりを追い求める２０世紀的な旧弊な思考から脱却し、新しい国づくりを目指す姿勢を示すことが
できる。また、再生可能エネルギーや、工業的食物連鎖によらない、生物多様性や種の固有性、地域特性を生かした経済システムの模範を他国に示し連携し合うことによって、本当の意味で未
来的な社会の主導的地位を確立することができる。震災の数多くの犠牲者への慰霊と復興の決意は、原発中心の産業政策を中止し、新たな価値観と思想的ヴィジョンに基づいた国家的戦略を
打ち立てること、つまり、世界に先駆けた自然エネルギー的文明を率先して打ち立てていくことによって、はじめて示すことができる。

36859 個人 自営業 ３０代 女性 原発の比率は、ゼロシナリオの選択を希望します。 原発の比率は、ゼロシナリオの選択を切に希望します。
福島原発事故が明確にした事故のリスク、事故が起きた時の対策の不充分さ、未だに解決できない核廃棄物の処理問題など、様々な問題を抱えるからです。
個人的にはその様々な問題から今日本において子どもを産み、育てるということを本当はしたくてもしてはいけないのではと考えるからです。
原発の比率は、ゼロシナリオの選択を切に希望します。



36860 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 都市中心部の空洞化を防止するため、駐車場となっ
た空き地に、国産材で木造住宅や住宅改装を進め
る。

新築、住宅改装の場合、駐車場を住宅内に取り込む等、駐車場による都市(私の場合、岐阜市)の空洞化を、止める等のことをする。
都市の中心部に公共機関(例、岐阜市の場合、県庁等)を移転させ、公務員は公共機関での通勤とし、職住接近の都市とする。車使用が少なくなるから、省エネになる。車使用を減らしたのはデ
ンマークだった。
国産材使用によって、炭素を木材に取り込めるし、中山間地の活性化を促す。
現在の二つの空洞化、都市中心部と山村の二つの空洞化をとめることができる。

36861 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。2030年とは言わず、すぐ
にでも全ての原発を廃炉にするべきです。

東電福島原発事故が起こってはじめて、原子力発電がどういうものだったか知りました。
もはや核燃料サイクルが破綻している今、これ以上核廃棄物を増やしてはならないと思います。
一人一人がエネルギー消費を抑えていき、省エネ商品の開発技術が進んでいけば、原発依存度ゼロで全く問題ないと思います。
資料には2010年の原発依存度が26％とありましたが、実際、震災後の2011年、2012年の原発依存度はどうでしょうか。
今まで原子力開発にかけていたお金を、これからは、廃炉、核廃棄物処理のために使ってください。

36862 個人 家事専
業

５０代 女性 ゼロシナリオ! 政府方針は原子力からグリーン、今こ
そそれを実現すべき。だいたい何%かなどと国民に聞
くことがずれている。政府がゼロにむけての実現可能
な長期プランをしっかり出すべき。ドイツの決断を見
習って

ゼロシナリオを支持します。2度も原子爆弾を投下されさらに福島。今とてもいい機会です。古川大臣はテレビではっきり言いましたね。政府方針は原子力からグリーンへだと。今こそそれを実現
すべきです。
だいたい何パーセントかなどと国民に聞くことがずれています。政府がゼロにむけての実現可能な長期プランをしっかり出すべきです。それが納得できるものなら国民は支持します。ドイツの決
断を見習って。世界は注目しています。

こういう調査をし、その結果を大義名分にして、これから出そうとしている政府の政策・実行を国民の責任にしないようにお願いします。

つまり、国民の大多数は反原発に賛成している。それはもう皆が知っていることです。
問題は政府がいかにガッツをもって、それに向かっていくかです。日本にはそれを実現する能力と知性と心があるはずです。
さすが日本だと思わせるような国にしてください。応援してます。
アメリカより。

36863 個人 自営業 ５０代 女性 原発はダメです。
地球の環境を破壊します。
地球の生物の未来を奪います。

原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36864 個人 無職 ６０代 男性 原発を稼働させないで，廃炉にして欲しい。 原発は，廃炉にしてからでも，多くの費用がかかる。稼働させればさせるだけ，使用済み核燃料が増え続ける。

それらの処理方法が確定しないまま，増やすのはあまりにも危険なことでは。

36865 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
し安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、原子
力エネルギーゼロの筋書き提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



36867 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 選択は０％ 選べる選択肢は０％しかない。ひとたび事故が起きれば、周辺に及ぼす影響は、長く深刻なものになる。今では太陽光や風力、地熱などの自然エネルギーによる発電ができるのだから、普及に
努めるべきだと思う。また、発電電力を有効に使うためにも発送電網の再構築も併せて行うべきだと思う。この星は人間だけのものではない。

36868 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発は要りません。 僕は、自分自身が、原発という未完成で危険なものを引き受けることが出来ないので、原発から作られる電気も要りません。
ましてや、どこか別の人に、そういった危険な状況を押し付け、電気だけを消費するという、非人道的な考え方もしてはいけないと思います。
よって、原発は要りません。

36869 個人 家事専
業

３０代 女性 １、ゼロシナリオ を選択します。 第２のフクシマをつくってはいけない！

36870 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ 政府は『安全』の意味を理解してないから。
原発の事故および放射能、放射性物質、放射性廃棄物は国をもってしても保証も責任も持ててないし、この３．１１の現実をみて未だに『原発は安全だ』という考え方が意味が全く分からない。電
力も足りてる。他の方法もある。
生活、食べ物、飲み物、情報、この先の未来、子供、自然、全部が不安。
このパブコメ自体もラジオ、テレビCM使ってでも大々的に全国民に意見を求めるべきだと思う。出来るのにやらない。
この国を、国民を、政府はどうしようとしてるのかとても不安。
絶対『原発ゼロシナリオ』

36871 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 エネルギー計画は、将来の世代に対して安全できれ
いな日本を約束するものではありません。原子力エネ
ルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36872 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発はいらない 今度の災害で原発は本当に危険なものであると自分なりに理解したので
原発および原発再稼働に反対します。原発依存度０パーセントを希望します。

36873 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36874 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存率は0％に。日本の科学技術力、世界の経
験に学べば可能です。廣島、長崎、ビキニの被爆を経
験し、チェルノブイリもスリーマイルも知った上でフクシ
マを経験しながら原発依存はありえません。

　原発と原爆には民生用と軍事用の用途の違いしかなく、一旦爆発的な反応がおこればその作用、効果、未来への影響は同じものだと考えています。核兵器廃絶は国連事務総長やアメリカ大
統領の発言をまつまでもなく世界の大きな流れです。原爆につながる核燃料サイクルの廃止を含め、やめるべきです。
　脱原発を方針として決めずに代替エネルギーの研究、開発に総力をあげることにはならないでしょう。再生可能エネルギーの研究を前進させ、投資を促進するためにもまず脱原発であると考
えます。
　「核のゴミ」の処理に成功している国は１つもありません。現状でも数万年単位となる処理に誰が責任を負えますか。1日も早くやめ、ゴミの量をふやさないことが辞意用です。
　フクシマの事故を踏まえ、国際的な原発見直しの動きの中で、脱原発を前提とするCO2排出規制の新たな枠組みの提案とイニシャチブは日本が果たすべき国際貢献だと思います。

36875 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発比率は15%でよいと思う。代替エネルギーも積極
的に活用、投資を行いたい。

原発比率は15%でよいと思う。代替エネルギーも積極的に活用、投資を行いたい。

36876 個人 学生 ２０代 男性 今すぐ原発ゼロシナリオを選びます 早々に原発をゼロに

36877 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発依存度ゼロを早急に実現すべきです。 世界で唯一の被爆国でありながら、その哀しい経験を生かすことなく再び起きた人的災害の福島事故。原発がなくなると仕事が無くなるというのは頭を使わなさすぎ。日本の科学技術工業技術
の素晴らしい蓄積を持って、自然エネルギー産業の総級の拡充を行い雇用を創設すればいいのです。

36878 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロに賛成（即時） 電力会社がもうかるような社会システムはもうたくさん。
地球環境を考えたこれからのエネルギーづくりを推奨します。
そのための予算であれば消費税ひきあげもやむをえないし、会社、個人、生活すべてにおいての電力カットも仕方ないと思います。
とにかく原発は絶対に反対です。

36879 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)ゼロシナリオを強く求めます。更にすぐにでも、原子
力エネルギーをゼロにすることを強く求めます。多くの
原発が止まっている今だからこそ、再稼働でなく永久
に稼働しないことを求めます。

小さなミスが命取りとなる、脆い体制の原子力はもはや古いエネルギーです。世界に誇る技術先進国である日本が率先して新しい自然エネルギーの分野で活躍するべきです。日本が世界の手
本となり、未来に向けての手本となるべきではないでしょうか。原子爆弾を落とされた唯一の国としても。
世論をしっかりと聞いてください。国民の声に耳を傾け、その意図をしっかりと汲み取ってください。
戦後急激な成長を遂げた日本には、大量なエネルギーが必要だったのかもしれません。でも成長を遂げた今、同じ方法でエネルギーを生み出しても過多なのではないでしょうか。今の時代に
あった方法を、見直すべきです。
原子力に変わる自然エネルギーを強く推薦します。地球に負担のかからない方法で、人間も自然の一部ですから、自然に近い方法で暮らしたいです。私たちは地球に生きているだけで、自然を
破壊しています。これ以上自然を乱さないためにも、地球を永続させるためにも原子力エネルギーをゼロにすることを求めます。

36880 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。

エネルギー政策のどれも、将来の世代に対し安全できれいな日本をやくそくするものではありません。原子力エネルギーの依存を即終了し、より踏み込んだ原子力ゼロのエネルギー政策の提
案を求めます。

36881 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36882 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオに賛成します。
但し、既存原発の廃炉、廃炉廃棄物、使用済み燃料、
再処理済燃料、高濃度や低濃度廃棄物の処理につ
いて具体的な処理工程が明確化されるなら２０シナリ
オも止むを得ない。

願う事で簡単に『原発のリスク』が無くなるのであれば、嬉しい事ですが、原発のリスクから解放されたいと思うのであれば、廃炉・廃炉廃棄物の処理、更に使用済み核燃料や未処理のまま蓄積
してい使用済み、高濃度廃棄物の最終処分等様々の課題を具体的にクリアできるものでなくてはならないと思います。
ゼロシナリオを支持しますが、原発が運転停止するだけでは問題の一部しか解決しません。
原発は止まった、経済は破綻した、原発の後始末は全くほうりっぱなしでは、未来に負債を残すだけになってしまいます。
従って、未来に負債・危険を残さない、完全に残さない事が無理なら最小限にした『具体的』『工程表』を伴った計画を明示すべきだと思います。

36883 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電所の再稼働即時中止と早期全機撤廃。
風力、太陽光、中小規模水力による地産地消型の電
力供給システムの構築。
消費者が電力を選べるシステムの構築。
以上を希望します。

福島の事故は原子力発電所の最悪の事態ではまだないと思います。
もっと深刻な事故もありうるということです。
それ以前に通常運転で排出され続ける燃料棒などの放射性廃棄物など、運転すればしただけ放射能のリスクを増やし続けているのです。そのような危険な電力を供給し続けるということは国
民を守るものとしてあるまじき政策です。現在、再稼働中の大飯原発も即時中止し、全ての原発を廃炉にする決断をしていただきたい。そして速やかに再生可能エネルギーを中心としたシステ
ムに転換して欲しい。また、ネットワークとしては地産地消型で構築して欲しい。ご存知のように電気は遠くへ運んだり、電圧を変換することで多大なロスを生じるのです。大きく発電して遠くまで
運ぶのは最も非効率。それから現在のように独占供給ではなく、フィンランドのように消費者が電力会社を選べるシステムにもして欲しいです。

最後に事故が起きた時のリスクや廃棄物の問題、廃炉までにかかる膨大な費用など、一旦手を付けたら背負わねばならないリスクは甚大であるとわかっている原発を世界中にばらまくのはや
めていただきたい。事故が起きた直後にも入札に参加していたが、今後は一切参加しないで欲しい。原子力産業の研究者、技術者は今後は放射性廃棄物の処理技術の発展に尽力しその技術
で世界に出て欲しい。

36884 個人 無職 ６０代 男性 原発は直ちに廃炉にする。 原子力は人間の能力ではコントロール出来ません。
すでに廃棄物の処理も出来ない状況であり、これ以上のリスクを子孫に残す権利はありません。

36885 個人 無職 ７０代 女性 原子力発電はやめて、太陽光、水力、風力、バイオマ
スその他沢山の発電方法を増やす方向に努力してく
ださい。

福島の事故であきらかになったように、一度、事故が起こると大変恐ろしいことになります。放射能の影響は怖いです。
長い年月をかけて、様々な症状が発生するのですから、こんな恐ろしいことはありません！（チェルノブイリの例を見ても）

私たちの子孫にどうやって、あやまったらよいのでしょう！

要旨
１．考え方の前提
　　原発事故はいつかどこかで必ず起きるものであり、事故被害の甚大さ、悲惨さは言語に絶するもので、誰しも許容できるものではない。更に、誰もが原発事故の被害者になりうるのだ。原発
稼働論者は、自分たちは被害者になるはずがないという前提で議論をしているのではないか。全国民のパラダイムの転換も必要だ。
２．2030年の目標とそれに至る過程
（１）本来原発は今直ちに停止すべきだが、政府案からの選択であれば、2030年には原発ゼロとするのは当然だ。
（２）それまで原発が稼働するとしても、使用済み核燃料の処分方法を同時に決定すべきだ。
（３）電力会社間の電力融通体制を強化するほか、代替電源開発のためにも発送電分離を含めた電力供給体制の変革が必要だ。
（４）2030年までに稼働以来40年を経過する原発を例外なく廃炉していけば、国民の関心は必然的に原発の代替電源の開発に向かう。それを国の方針として掲げ、予算も人員も投入し、民間企
業、先進外国企業も巻き込んで技術開発を急ぐ。
（５）事故が起きた時の環境破壊を考えると、原発は環境における選択肢にはなり得ない。

１．原発事故は起きるものだ。代表的なケースを考える
（１）human  errorによるもの
　　　1978年11月3日の東電福島第一原発3号機の臨界事故を皮切りにレベル2や3の事故が多数起きているほか、レベル4のJCO東海事業所の臨界事故などがある。
　　　天災による事故が強調されているが、human errorによる事故は不可避と考えるべきだ。
（２）地震によるもの
　　　新指針と耐震バックチェックにより原発の耐震安全性が高まると説明されてきたが、「新指針は不十分である。即ち、既存原発が不適格にならないようにSsが過小評価できるような仕掛け
になっている。」と主張する専門家がいる。これでは、いくら耐震バックチェックをしているから安全だと言っても意味があるまい。最近保安院が福井県から石川県にかけての日本海沿岸の原発
敷地内の活断層再調査を急いでいるのはこの主張を裏づけているのではないか。このようにチェック体制が不十分な上、地震活動期の日本で原発を稼働させるべきではない。
（３）中性子照射脆化によるもの
　　　専門家によれば、「核分裂の際発生する中性子線によって原発の心臓部である原子炉圧力容器鋼に中性子照射脆化が起きてこれが破損すれば制御できない大事故へ直結する」という。
このリスクは既に玄海原発1号炉で指摘されている。老朽化原発にはいずれ生じてくる問題だ。
したがって、原発事故はいつか、どこかで必ず起きるものだという前提でものごとを考える必要がある。そして、この狭い日本で再び事故を起こせば、日本は破滅し、国際的な信用を一挙に失う
のだ。

２．原発事故の甚大な被害
事故が起きれば、立地周辺住民の生命の安全が直接脅かされ、将来的には被曝という健康被害も予想され、高濃度放射能に汚染された地域の住民は住み慣れた家を放棄させられる。その場
合は仕事も失うわけで、転出先で仕事を見つけることは容易ではない。家族がバラバラになることも十分にあり得る。つまり、命が助かったとしても生活基盤を完全に奪われることになる。誰し
も、このような被害を許容することはできない。電力消費者の数が圧倒的に多数だからと言って、それを公共の利益と称して立地周辺住民に犠牲を強いるべきではない。誰かの犠牲の上に誰
かが利益を得るという構図は禁じ手である。したがって、原発はゼロとすべきだ。

３．原発を稼働させない場合の対応
重病人等電力弱者への配慮は必要であるが、産業界も家庭もパラダイムの転換が必要だ。
（１）産業界にあっては、現在の事業体制を徹底的な省エネ体制に転換する必要がある。それによって社内の技術革新は勿論、社外の新技術開発につながれば、新たなビジネスチャンスを創
造でき、雇用拡大も望める。
（２）家庭にあっては、使える時に使いたいだけ使うというこれまでの電力無制限使用時代は終わったのだという意識を強く持つ。全ての家庭が節電意識を徹底すれば、かなりの効果があろう。

４．国のエネルギー政策
（１）原発の稼働を続ければ、使用済み核燃料が増え続け、いずれ各サイトの管理容量を超えてしまう。超長期の監視が必要な使用済み核燃料の処分方法を決めずに、原発が必要だというの
は、目先の経済のことだけを考えた議論というべきだ。国のエネルギー政策を決定する際、使用済み核燃料の処分方法も同時に決めるべきだ。
（２）電力会社間での電力融通体制を強化すべきだ。明治時代の交流電源の周波数の違いで送受電できないというのは馬鹿げている。更に、次項を推進するためにも発送電分離を含む電力供
給体制の変革は不可欠だ。
（３） 40年経過した原発は例外なく廃炉することを法定する。廃炉を確実に履行していくことで、国民の関心は代替電源（再生可能エネルギー）の開発に向かうであろう。再生可能エネルギーは
不安定な面はあるが、それでも国の方針として政府が音頭をとって予算をつければ技術開発は一挙に進むし、量産化でコストも下がる。その際、民間の技術力の利用、先進諸国企業の技術導
入にも目を向けるべきだ。オイルショックがあるからという理由で原発を稼働させないためにも、この開発は急務である。

５．環境の選択肢としての原発
原発は温暖化対策に効果的と言われてきたが、事故が起きた時の環境破壊の甚大さを考えると、環境の選択肢とはなり得ない。　　　　　　　　　　　以上
　

36866 個人 無職 ７０代 男性 原発は常に事故が起きる危険性がありその被害は甚
大なため直ぐにも停止すべきだが、政府案からの選
択となれば2030年の原発はゼロである。全国民のパ
ラダイムの転換が必要だ。原発は環境の選択肢とは
なり得ない。



36886 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択する。ただし２０３０年を待
たずに原発即時全廃を決定すべき。速やかに自然エ
ネルギーに転換することによって、国民の命と健康を
守りながら、経済発展も雇用も確保することができる。

１.福島の事故により、原発の危険性は否定できないものとなった。事故の処理は人間の手に負えるものではなく、この先再び事故が起きても電力業界も政府にも対応能力はないことから、2030
年を待たずに原発は即刻全廃するべきである。政府が積極的にエネルギー源の転換を主導すれば、原発がなくなることによる経済の縮小はない。ほかの方法を積極的に押し進めずして、原発
がなくなることによって経済が衰退すると恫喝することは、政府としてあるまじき姿である。原発を即刻辞める方針を打ち出し、新しいエネルギーに転換していくことを政府が自信を持って示すこ
とによって、国民の命と健康が守られ、なおかつ国民や国民経済に希望を与えることができる。

２．原発はこの夏でも２基しか稼働していない。それでも電力には余力がある。数年は火力主体でいけばよい。次に、政府が原子力に割り当てている予算の中から廃炉に必要な予算を除き、残
りを全て自然エネルギー開発に回すべきである。地熱発電所を全国に設置すべきである。また、ドイツで導入されているようなゴミ焼却によるコジェネレーション（地域冷暖房システムと組み合わ
せたもの）を導入すべきである。風力発電、波力発電、海水温度差発電にも多額の予算を回すべきである。電力会社や原発産業は、これらの新しい発電の開発と導入で利益を上げるように方
針転換すべきである。雇用も、原発が稼働しなくなっても、これらによって賄われるように配慮すべきである。福井県などの原発立地地域にこれらの新しい発電の拠点を設けることによって、脱
原発してもそれらの地域が衰退しないように配慮すべきである。

３．政府が脱原発依存を宣言しているのに、この調査では、選択肢の中に将来的に脱原発とならないものが含まれている。何年までに原子力を0%にするべきかを国民に問うべきである。2030年
の時点で0%、15%、25-30%という選択肢を示しているが、15%や25-30%については、2030年より先の動きが示されていない。これでは、永遠にゼロに近づかない可能性が残されている。

４．0%の選択肢であっても、いまから18年間は原発の運転を続けることになり、その間も事故等の危険性は継続し、核廃棄物は増殖しつづけることとなる。それをどう食い止め、だれがどのよう
に責任を取るのかは示されていない。福島の事故に関してもその点がまったく対応されていない中、次の事故にも対応がなされないことは明白である。そのような中、18年間も不安な日々を国
民に強いることは間違いである。

５．各原発の使用済核燃料プールの許容量を考えると、ゼロシナリオであっても、途中でプールが満杯になってしまい、原発の稼働は続けられなくなる。今後18年もしくはそれ以上もの長期にわ
たって運転を続けるという計画を国民に示すのであれば、使用済核燃料の保管先がどのように確保されるのかを国民に示すべきである。

６．福島の事故では、原子炉だけの安全性ではなく、周辺の配管等の構造物や使用済核燃料プールも健全性を維持していなければならないことが明らかになった。原子炉以外の施設の脆弱
性の問題を解決しない限り、仮にゼロシナリオであったとしても、2030年に0%になるまで18年間もの長期間にわたって国家の安全保障が脅かされ続けることとなる。この問題を政府は国民に説
明して、それでもなお原発を続けるということについて理解してもらう必要があるが、そうしたことは一切なされていない。燃料プールの構造の強化をするとともに、陸海空からの外部攻撃から守
る手立てを講じる必要がある。

７．テロ等による原発の海水取水口破壊への対策も講じるべきである。この対策がない中、原発を存続させることは国家の安全保障を脅かすものである。

人々の命と健康を第一に考えられる国を作る最大のチャンスです。今なら国民が一丸となって社会を転換していくことができます。これ以上の核事故は国際社会の中でも容認されるものではあ
りません。原発を即刻やめ、安全と安心を確保できる国にしましょう。

36887 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「(1)ゼロシナリオ」を選択すべきと考えます。但し、
2030年という悠長なことではなく、可及的速やかに原
子力発電の廃炉を進め、再生可能エネルギーへのシ
フトを進めていくべきです。

一度な事故が起これば復旧不能なほどの深刻な災害をもたらすことは福島原発の事故で明らかになりました。その事故原因も曖昧なまま、また抜本的な事故対策がなされないままに原発の再
稼働を進めた電力会社、日本政府にはもはや原子力発電を運営する能力も資質もないことは火を見るより明らかです。また、放射性廃棄物の処理方法も確立していない状況で、これ以上次世
代に汚染物質を押しつけることは許されるべきではありません。さらに原子力発電のバックエンドコストの莫大な費用の問題を考えれば、経済的にも原子力発電を維持する理由はありません
（シリアスインシデントが発生した場合の費用も参入すれば尚更です）。
そして何よりも原子力発電所を稼働し続ける限り、原発労働者に被曝を強いるといった非人間的な構造を温存し続けることになります。一刻も早く脱原発への道を歩むことを切に希望します。

36888 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は必要だと思います｡
政府は日本の将来に本気で責任を持つつもりがある
のか？
あるとはとうてい思えない｡
無いのであれば即刻辞任して頂きたい｡

１．原発での被害より、強制的に避難させられた人たちの精神的物理的被害の方が大きい｡
２．イラン戦争が起きれば石油が入ってこなくなるリスクを政府はどう考えているのか､具体案を一切示していない｡
３．自然エネルギーは原発の代行としては不十分にもかかわらず、買い取り料金は電気料に上乗せされ、実質増税になる｡
４．脱原発を叫んでいる人たちは感情論で行動していると思う｡時間が過ぎて冷静になれば、原発は科学的・統計的に見てもそんなに危険ではなく､むしろ原子力の科学的利用は､人類にとって
非常に有用だと思う。
５．原発からの撤退は即国力の衰退に繋がる｡
６．全ての物は危険がつきもの。危険を克服しながら人類は発展してきた｡危険だから直ぐやめるのでは、原始人の生活に戻るしかない｡その方がよっぽど危険である｡
７．脱原発を叫んでいる人たちは今後一切原子力の恩恵を受けさせないようにすべきです｡電気の供給は３０％カットし､レントゲンを受けさせない｡いろんな分野で検査にX線を使用し安全を確
保しているので､ほとんどの物は使用禁止になるはずです｡
８．政治家はあらゆるリスクを検討し､その中で最も国民のためになる選択をするのが仕事だと思います｡感情で動いている人たちに科学的に論理的に説明し､説得することが仕事だと思いま
す｡声高に叫んでいる人たちは国民を代表しているとはとうていいえません。

36889 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36890 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 1.のゼロシナリオを求めます。
原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36891 個人 その他 ６０代 男性 原発ゼロにしていただきたい 命を優先にした世の中作りが大事だと思います。

原発は、日本を不幸にしてしまいます。
今回の原発事故では、被害に遭われた方はもちろんのこと、その状況を思う私たちは心が晴れません。

そのことによって今、人の動きが停滞しているのではないかと思います。
人間は、人の笑顔を見て元気になっているんだと思います。社会が動くんだと思います。

日本が活性化するには、やはり今回の原発事故が起きないようにしなければなりません。今がチャンスです。原発をゼロにすることによって日本は立ち直ることと思います。

どうか真剣に考えてください。原発は日本をダメにしてしまいます。
原発ゼロの社会にしてください。

　(削除)

36892 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36893 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 直ちに全ての原発を停止し、廃炉とすることを望みます。

原発がなければ電力が不足するという意見もありますが、
省エネおよびエネルギーシフト（化石燃料→再生可能エネルギー）を推進すれば
電力は十分に確保できます。

また、電気代が高騰し経済も停滞すると危惧する声もありますが、
今回の事故の代償として国民が強いられる莫大な負担と比較すれば
どちらが高く付くかは明らかです。
発電システムの抜本的な改革（電力自由化や発送電分離など）を推進することにより
新たなビジネス機会も創出されます。

何よりも、私たちは福島の悲劇を繰り返してはなりません。
次世代の子供たちへ安心して暮らせる社会を残すことは今生きる者たちの責務です。
住み慣れた故郷を離れなければならない、食べ物を選ぶ時も疑心暗鬼になるような暮らしは
私達の世代だけで終わりにしなければいけないのです。

3.11の原因究明にも程遠い状態で原発稼働を続けることは犯罪にも等しい行為です。
100%の安全などありえないことを自覚し、
ひとつ間違えれば生命を脅かす危険性を孕む原発は即刻廃止にすることを強く希望します。

36894 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発再稼働は絶対反対です。今すぐ，原発０％に向
けた対策を取ってください。福井で事が起これば，1億
8千万人の日本人は，どこに移動するというのです
か。経済優先ではなく，現実を直視して下さい。

経済が成り立っても，土，水，空気，緑，食べ物が無くては人はいきられません。
使用済み核燃料の捨て場もないのに，どう管理するのか，地球の未来を守るのが現代に住む我々の勤めです。責任を取るといわれるが，人が責任を取れるような問題ではない。放射能の測
定すら満足にできない政府のいうことは信用できません。先ずは，事実を国民に知らせて下さい。首相は，「理解していただく」といわれるが，その言葉には，相手の言うことに耳を傾けるという
姿勢は全くみられない。
必要であればなぜ東京に作らないのですか。金で人のほっぺたをたたくようなやり方は止めて下さい。地方が原発マネーといわれるようなお金との依存関係から抜け出すのは厳しい，新しいエ
ネルギー政策で雇用を生み出す政策を検討して下さい。

36895 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36896 個人 家事専
業

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力
すべき

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックである。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。
政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

36897 個人 家事専
業

６０代 女性 私は原発ゼロシナリオ」　２０３０年までのできるだけ
早期に脱原発を実現するように切望します。

　３．１１以来１年４か月たった現在でも、福島原発で放出された放射性物質の影響で広範な地域が汚染され、１６万余の住民が仮設住宅や全国で避難生活を強いられています。それらの人々
（赤ん坊から老人まで）は人生をめちゃくちゃにされ、故郷を失っています。私はこれまで原発がこれほど恐ろしい事態をもたらすとは考え得ず、都会で原発エネルギーを享受してきたことを、誠
に申し訳ないことと思っています。スリーマイル、チェルノブイリ、そして福島と原発事故が起きている以上、地震国である日本ではもう「想定外」は許されません。現に、使用済み核燃料が保管さ
れている福島原発４号機も危険な状態に曝されたままです。地震、テロ、想定外の事故が全国に散在する原発で起きたら、この小さい美しい国には住む場所がなくなり、世界をも不幸な事態に
陥らせます。
　人間の命あってこその国です。戦後の貧しさを知る世代として、今ほど物質的に豊かで便利でなくても十分に幸せに暮らせます。原発に依存した「経済大国」が政治の最優先課題ではありま
せん。政治は「国民の命と幸せ」を最優先課題と考えてほしいです。
　ですから、2030年までに原発は０％。節電。再生可能エネルギーの利用。地球温暖化を避けるため化石燃料からの脱却路線を進めてほしいと考えます。

36898 個人 自営業 ３０代 女性 原発０を指示します。 原発はリスクが大きすぎます。
誰々の責任によって稼働するというロジックは、福島の現状をどうにもできていない現状で、まったく根拠がないことだと思います。

経済成長や社会保障のために電力ガ必要であるということを鑑みても、核処理の問題すらクリアできない原発に頼るのではなく、まだ省エネや生活の見直し、その他技術面等が進歩する方向
に政府は力をそそぎ、市民を導いてください。

利害や意図をもって「原発推進」を主張している人のほかに、それ以外の選択を知らない、経験していない、からという理由で「推進・容認」を語っている人も多く見受けられます。
原発のリスクとそれ以外の選択肢や方法、もちろんそのリスク、それらを明らかにすれば原発を維持、またや増やすという選択肢は、人間の生活として私には考えられません。

36899 個人 その他 ７０代 男性 提案されたエネルギー計画は、現在ならびに将来の
世代に対して安全・安心な国土を保証するものではあ
りません。原子力エネルギーへの依存を速やかに終
了させるよう、原子力エネルギーゼロの筋書きの提案
を求めます。

提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、現在ならびに将来の世代に対して安全・安心な国土を保証するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了し、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的には以下の事柄を求めます：

 直ちに原子炉再稼働をやめる
 再生可能エネルギーの生産を加速させるため、技術開発投資を促進する。

 



36900 個人 自営業 ３０代 男性 原発は０パーセントにしてください！ 原発は０（ゼロ）パーセントにして、全てなくしていこう！

36901 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36902 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現在の提示されているシナリオから選択するとすれば
２０から２５シナリオを選ぶことが最善と考える。理由
は、化石燃料のほぼ100％海外輸入リスク大。原子力
設備・技術の有効利用である。

エネルギー・環境に関する選択肢について小生の意見を述べる。
現在の提示されているシナリオから選択するとすれば２０から２５シナリオを選ぶことが最善と考える。
理由は、以下の通りである。
１．日本は、化石燃料をほとんど海外からの輸入に頼っている。自国内で賄うことが不可能であり、従って価格リスク、安定調達リスクを抱えなければならない。
２．これまで設置してきた原子力設備（投資額膨大）を有効に活用し、原子力関連の技術を発展させ、海外に輸出することが国益となる。現在の原子力には各種の問題はあるが、これらを解決
する技術開発に力を傾注することが重要。
３．日本は、輸出型産業により成り立っていることからこれ以上国内での製造業の製造コスト上昇要因は排除しなければ、製造業の国際競争力は維持されず、海外移転により国内空洞化が増
大することになる。

36903 個人 家事専
業

４０代 女性 原発に反対だ。この瞬間から原発０にするのが無理
なら原発に頼らなくても済む方針を政府が打ち出すべ
きです。原子力ムラとそれを取り巻く一部の人たちの
既得権を守る為に古いやり方にしがみつくのは国益を
損なう事だ

原発を０にしてゆくのは、それに替わる安定したエネルギーを確保できれば可能なのだから、一刻も早く代替エネルギーを安定的に供給できる手段を官民一体となって模索する体制を作ること
だと思います。まずは公的資金を東京電力に投入して倒産を防ぐということはやめて、一度東京電力を清算し、電力の自由化によって、門戸を民間に広く開放してほしい。国民は、それによって
誕生した多くの選択肢の中から自分の考えに合ったエネルギーを選ぶようになるでしょう。そこからおのずと、これからの日本のエネルギーの方向性が見えてくると思います。また、これによっ
て、新たな雇用も生まれ今の日本の閉塞感を破る突破口にもなるのではないでしょうか。東京電力などの大企業を倒産させるのは、銀行や株主の利益を損なわせ景気の悪化につながるという
論理には反対です。エネルギー政策によって景気を上向きにすることは可能なのではないでしょうか。また政府は何より、この国に暮らす人間の命を最優先させて政策を練って欲しいです。

36904 個人 自営業 ４０代 男性 日本のエネルギー政策について 原発を推進するのは環境を考えているのではなく目先の利権のためであることが知られるようになってきています。

国民の幸せを考えたエネルギー政策を薦めていただきたい。

石油、石炭などの化石燃料は1,000年はあるという話しもあります
アメリカなど日本以外の国は化石燃料を中心にエネルギー政策を行っていると思います。

それは今後1,000年は化石燃料があるからであると思います。

是非とも、今後のエネルギー政策は化石燃料中心でお願いします。

PS：今の政府はすぐに解散するべきです
　　国民のほとんどが支持していないのですから。

36905 個人 家事専
業

３０代 女性 【ゼロシナリオを選択します】
既存の原発は再稼働せず、廃炉を希望します

今回の事故で、地震の多い日本では、原子力発電所を使った発電は無理だということが分かったと思います。漏れ出た放射能は、日本のみならず、世界に、そして未来の命にまで影響するも
のです。

7月に国民的議論をと書いてありますが、8月現在、国民的な議論にはなっておりません。NHKを使用するなどして、シナリオの内容をはじめ、まずはひろく国民に説明するところから始めてくださ
い。3つのシナリオ内容も、まだまだ検討、修正の余地が大幅にあると考えます。
原発稼働のコストを計算する際には、福島の原発事故に関連する費用、もし同等の事故が起こった場合のコスト、今後事故が起こらないようにするための安全対策のコストもすべて加味してく
ださい。

エネルギー・環境に関する選択肢（平成24年6月29日エネルギー・環境会議決定）の資料６ページ３）多面的なエネルギー・環境の国際貢献　にありますように
「事故の経験と教訓を世界と共有していく」そのためにも、まず事故の全容を誠実に国民と共有してください。

36906 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年以内に原発ゼロです。2030年では遅い。その
間に地震が起きれば取り返しがつきません。一日も早
くゼロにすべきです。

地震大国であるということ。安全対策が非常に不十分であること。安全を守るはずの組織が隠蔽体質であること。利権にまみれていること。日本はアメリカに比べ、危機意識とその対策が雲泥
の差。これから、コストをかけて安全対策をうっていくのであれば、今以上にコストは膨れ上がります。ゆえに、電気を生み出す利用だけなら、他の多様な発電方法を早急に開発すべきです。核
廃棄物の処理を確立できていないまま、また再稼働していくことは、もう許されないことです。

36907 個人 その他 ４０代 女性 直ちに　原子炉の再稼働を停止し　原子力のない地
球を　日本から　始めてください。
再生可能エネルギーの　生産を　加速させてくださ
い。
原子力のない地球を　切望します。

処理の方法がわからない　恐ろしい廃棄物を　生み続けては　いけません。

　

36908 個人 自営業 ４０代 男性 ３つしかない選択肢のうちであれば、原発比率「2030
年に０％」を選びます。が、まず、この３つの選択肢自
体に納得できません。

フクシマでの大事故が起こり、今後、ますます地震の発生が頻繁になる日本において、原発による発電は、終わりにすべきでしょう。とはいえ、すぐに全廃炉では、国民生活がたちゆかなくなる
のも分かりますので、とにかく、できるだけ早い時期に原発０％にするという目標を掲げ、そのためにはどうしていくべきか。そういう方向性で、進めて行ってもらいたいと考えます。

36909 個人 その他 ７０代 女性 事故にむけて訓練をしていたにもかかわらず、識者が
大勢で会議をしながら爆発をとめられなかったのは不
安です。原発は即刻０にしたい。

原発は０にしたい。
もう一度、事故がおきてから、対応しても遅い。
福島は、ただの反省事項にして、まだ、原発に頼るのだろうか。

36910 個人 家事専
業

３０代 女性 原発、ゼロを支持します！
危険のないエネルギーがあるのに、あえて危険な原
発でエネルギーを作ることを望みません。絶対反対で
す。

放射能は人間がコントロールできるものではありません。その証拠のひとつが、フクシマであり、放射性廃物の処理方法さえ確立できていない現状であると思います。（100万年も安全に管理し
ないといけない地層処分は、現実的で確実な方法とはとても言えない）
一般の国民は経済より、安全、自分たちの健康と命、きれいな水と空気と大地が大事なのは言うまでもありません。それが脅かされる中で、経済など何の意味があるでしょうか？
二言目には「経済」を口にする政府や電力会社、経済界ですが、原発がなくても経済に影響はないと思います。今年の夏を問題なく乗り切ろうとしている現在が、その証拠です。原発がなくて、
経済的に困るのは、電力会社や原発マネーにたかってきた人々だけです。
そんなことのために、私たちが犠牲になる気はありません。
それに、今、エネルギー政策を転換すれば、自然エネルギーの分野で必ずや日本は先端を走れるでしょう。

原発ゼロを支持します。
それ以外に選択はないと思います。
政府は、もっと真摯に国民の声に耳を傾けるべきです。

36911 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 現在放射性物質の処理施設もありません。福島第一原発事故を受け、このような日本の国土を破壊し、国民の生活を不安に陥れるような危険をはらんだ原発をこれ以上保持することは許され
ることではなく、原発を放棄し他のエネルギーに転換することは十分可能だと思います。

36913 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発反対！いますぐ廃炉！ 原発は普通に運営するだけでも、必ず誰かに被曝を強いる。さらに事故が起きればもっとたくさんの人達が被曝し、周辺は汚染される。そんな原発は要りません。いますぐすべての原発を廃炉
にするべきです。

36914 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36915 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 毎日の生活の上で食材を買う時の原産地、製造元、原料など調べて買ったり、買うものも限られ、外食もしにくくなっている毎日です。妊娠する事も恐くなってしまったり・・・
一人一人の安全な未来を考えてほしいのでゼロシナリオ！！

36916 個人 その他 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
国策として推進されてきた事実と、安全神話のもとに電力安定供給の恩恵を受けたことも事実とうけとめます。
大震災により引き起こされた事故とは言え、それから発生した被害と、その後の救済復興を考えると、1945年に落とされた原子爆弾と、同じものと受け止めざるを得ません。
これまでの国の指導監督姿勢・電力会社の安全を無視した業務推進は評価されるものではありません。
原発の廃棄物処理も明確ではありません。
日本の地勢・技術力から自然エネルギーの活用に切り替えるべきです。

36917 個人 学生 １０代以
下

男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

原子力発電はいまの技術では使いこなすことはできません
あの3月11日の大震災と大津波による攻撃に福島第一原子力発電所は
耐えられなかったのにつかうとをは、またあのような悲劇を
繰り返すことです。
電力は日本の電力状況を変えたことにより、不足はしていません。
原発と原爆はただ目的が発電か殺人かの違いしかなく、
核を使っていることには変わりありません。
不必要なリスクを冒してまでも、そんな危険なものを使っていいのでしょうか。
「国民の生活が第一」といっている民主党は国民を守れるのですか
未来を守れるのですか
核を使うと今だけでなく何百年　何万年先までも影響が出ます
今の不必要な快適さのために、未来を壊して言いのですか

トイレのないアパートに私の子供を住まわせたくないからです。
放射性物質のせいで白血病になり、苦しむ我が子を見たくないからです。
子供を産めない体になりたくないからです。
原発がゼロにならないのなら、子供は日本では育てません。

私は現在、東京電力がまきちらし、政府が故意に拡散しようとしている放射性物質を恐れながら生活しています。福島第一原発と同レベルの事故が起こったチェルノブイリ周辺では、不妊、流
産、奇形児、白血病、がんが有意に増えました。証明されたのは甲状腺がんのみという人もいますが、それなら日本の国営放送であるNHKがあんなドキュメンタリーを作るでしょうか？

あなたがた政府の方々は、責任が自分のところにまわってこなければ、自分の任期中に何も証明されなければ、後はどうでもいいと思われるのでしょうが、誰も責任をとらなくても、苦しみ続ける
人がいるのは事実なのです。

原発で働いていた嶋橋伸之さんは、年間5mSv強の被曝で、慢性骨髄性白血病になり、正式に労災認定を受けました。「原発があれば被曝するよ。被曝すれば白血病になるよ」ということを、当
たり前のこととして司法が認めたのです。

電気のために、我が子が白血病になる。
そんなバカなことってありますか。

今後、政府が拡散している汚染瓦礫や汚染食品で誰がどれだけ被曝して、不妊になろうとも、白血病になろうとも、放射性物質とは何の因果関係もないことにされるでしょう。
おかしいですね？
嶋橋伸之さんのときには認められた被曝と白血病の因果関係が、これからは急にないことになってしまうのです。

パブリックコメントも、インターネット上の、こんなに見つけにくいところに隠しておくということ、非常な悪意を感じます。
「意見を集めた」という既成事実を作って、実際は聞く気がないということでは？

原発はいりません。
そんな電気はいりません。
放射性物質で病気になり、国に無視されていく人々を、見たくありません。
これ以上死の灰の降る国土を増やしたくありません。

原発いりません。
原発ゼロにしてください。

36912 個人 学生 ２０代 女性 (1)ゼロシナリオ

２０３０年では遅すぎます。



36918 個人 学生 １０代以
下

女性 原発いらない。依存しないで。ただちに止めて！ 原発いらない。

安全クリーンな電力の開発

原発を止めて。
 

36919 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
国民の安全と国土を損なった福島の原発事故の全貌
がまだ分からず誰も責任を取っていません。反省や学
びのない状態で稼働させるのは無責任の極みです。

2030年と言わず危険度の高い原発から廃炉にすべきです。
国のもっとも重要な仕事は、国民の安全と健康を守り国土を保全することだと考えます。福島の事故はそれを損ないました。何万人もの人が避難生活を送り健康被害に怯え、半永久的に人の
住めない土地を作りました。そしていまだに事故の全貌は分からず誰も責任を取っていません。
このような国が「絶対安全」のない原発を取り扱っていいのでしょうか。再度地震などの災害で原発事故を起こせば、国内だけではなく世界的に避難を浴びます。国民の健康より経済界や原子
力ムラの利益を優先させ環境汚染を引き起こすとんでもない国だという認識を持つことでしょう。要するに、「まともに付き合いたくない国」認定されるということです。
長い目で見た場合、一時の利権や経済を優先させるより、事故の原因をつまびらかにし責任の所在をはっきりさせ、勇気を持って原発から代替エネルギーへと政策を変更する方が国全体の利
にかなうと考えます。原発はやめます、という明快なメッセージが発せられたら、技術的には進んでいる代替エネルギーの普及が一気に加速するのではないでしょうか。

36920 個人 無職 ７０代 女性 日本政府の動きに非常に怒ってます。全く良い方向に
動かず自分達の立場をくずしたくないのか？すべてお
金目当てに動いているように見えます。このアホ役人
達に家族がいるのか？信じられないことです。

ヨーロッパのユーチューブなどでは日本の政府に呆れてるという動画がありましたし、東京電力は犯罪会社ですとどうどうと言ってます。何で逮捕しないのか？。これほどバカにされても未だに
変わらないのは何故か！！。。いろいろ分ってくると今の政治化を全部やめさせて、本当に自国を愛してる人にこの国を治めて欲しいものです。（純粋な日本人であることが条件）これほど原子
力発電の被害にあってもまだ続けるという馬鹿どもも一緒に撤去しましょう。

36922 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力
すべき

政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。
放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長するはず。
毎日新聞の世論調査によれば８割以上の人が原発に否定的だ。
国民の声を今一度よく聞いてほしい。

36923 個人 パート・
アルバイ

４０代 女性 今後原発は廃炉にして欲しい。廃炉にするべき。 日本は日本で利用できる自然エネルギーで発電するべきです。日本の未来のためにです。

36924 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代 に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは 原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネ ルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦う ための国際公約を尊守させる 再生可能エネルギーの生産を加速させる 発送電分離に
よって崩壊したエネルギー部門を再生する 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを 持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでい ます。

36925 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36926 個人 家事専
業

６０代 女性 本来、一刻も早く廃炉にすべきです。全原子炉が休止
しても、なんとか回っていた状況を鑑み、可能なここと
考えます。以上のことから、あえて、３つの中から選ぶ
となれば、ゼロシナリオを選択します。

原子力発電は稼動中はもちろん運転中止中であっても、地震・津波・・・事故が起きればあらゆる生命・生態系に取り返しのつかない影響を及ぼすこと、そしてその影響は将来にわたり消えるこ
とのない影響を与えることは、今回の3.11の事故で、世界中が知ったことです。

増え続けるエネルギー需要に応えるためには、再生可能な多様なエネルギーを組み合わせることが必須です。地域ごとの小さな再生可能なエネルギーの技術開発こそ求められます。

歴史を振り返ってみると「原発推進」という国家戦略に基づいて原発技術が開発されてきました。｢原発に依存しない」という多くの民意を国家戦力として選択し、今こそ、「脱原発」の理念のもと
再生可能なエネルーギーの技術開発を、国家として全力で推進すべきです。

36927 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きは、将来の世代に対して安
全できれいな日本を約束するものではありません。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
具体的に私たちは以下を要求します
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36928 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36929 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。

原発が危険であることは福島事故で明らかになりました。
いくら電気は必要と言っても、これほど甚大な被害を何十年にも渡って及ぼすエネルギーは、これからも地球に存在させてもらう一生物として適切ではないと思います。

海外では原発を止め自然エネルギーにシフトした国、地域がすでにあります。それらに習い、自然エネルギーにシフトしていくことこそ、広島・長崎の被爆、３．１１大震災と福島事故を経験した日
本がとるべき道だと思います。

自然エネルギーへのシフトは直ぐには出来ないかもしれませんが、省エネ・節電など含め国民も経済界も日本全体で取り組めば原発に頼らない社会は実現できると思います。何もしないで「必
要だから原発」はもういいです。

放射能を気にしないで生活したいです。気にしないで食事をしたいです。子ども達にも将来も気にさせるようなことになってしまって本当に悔しいし、子ども達に申し訳ないです。

いくら危機対策をしても想定外の災害は起こり得ることは福島事故で分かりました。一度事故が起こったら大変な惨事になる原発、絶対ゼロにすべきです。
他エネルギーに変える努力は私達もします。

36930 個人 自営業 ２０代 男性 NO fuck'in nukes いつ爆発するか分からないものを所持し民衆を恐怖に陥れる。
そんなことはやめて欲しい。
最終処理も決まっていないままそれをしないで、大人なんだから。
この先の未来を生きるのであれば放棄するべきだと思います。
最初は辛いかと思うけどなれてしまえば平気にらなるんだから。
たくさんの前例や今現在の状況それを加味すればどうすればいいかわかるはず。
もしそうでなく安全だから続けていくというならば
総理官邸や国会を原発と併設して常に原発と一緒に運命を背負って欲しい。

国民から大多数の声が集まっている今が転換期だと思います。

36931 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はいりません。即、廃炉にすべきです。 ３択ならば０％です。「その他」に分類しないでください。

36932 個人 自営業 ３０代 男性 日本全国の原子力発電の再稼働反対 僕は永続的に原子力発電に反対するという意見ではありませんが、安全性を確率できていない現状を含め日本が目指すエネルギー計画への明確なビジョンが示されていない状況での原発再
稼働には断固として反対です。

下記が達成するまでの再稼働に反対します。

・まずはいかなる事態にも人間がコントロールできる状況の確保
（基本的には軽水炉はすべて廃止）
・日本の向かうべきエネルギー計画のビジョンを具体的に説明
・現時点での電力会社の国有化は中止

（はじめに）
原発ゼロシナリオを選びます。ただし今回のやり方はあまりにも問題が多いです。国民の大半が、現在エネルギー選択の議論が行われているということを知りません。オリンピックに気を取られ
ている間に決めてしまおうとしているのではないかと疑いたくなります。本来、選択肢の設定から国民的議論を通じて行うべきで、今回のように一部の専門家だけ、しかも議長が直接のステーク
ホルダー（エネルギー多消費型産業の会社の会長）の会議できめるなど言語道断です。国民の大半がエネルギー選択の議論に参加するのが真の国民的議論ではないでしょうか。以下問題点
と意見を述べます。

(国民的議論の周知について)
広報が圧倒的に足りません。ロンドンオリンピックのほうがよほど「周知」されていて、エネルギー選択は忘れ去られています。最近マスメディアの報道でエネルギーの話題を聞くことが少なく
なっています。今のままでは、エネルギー、原子力、再エネなどに関心のある人、あるいは直接利害関係のある人しか議論に参加しません。こういうやりかたは国民的議論とは言いません。国
民的議論というのなら、せめてロンドンオリンピック程度の報道量や国民的関心を引き出すような努力をしてください。NHKや民放等マスメディアへの協力依頼、公共広告機構の活用、地方自治
体への周知のお願いなどいくらでも方法はあるはずです。それらがすぐに無理というのであればパブコメなど議論の期間を延長してください(最低1年以上)。オリンピックが終わったらいつの間に
かエネルギー選択肢が決まっていたということには、決してならないようにしてください。

（原発はエネルギーの選択肢になりえるのか）
原子力はエネルギーの選択肢になりえるのでしょうか。使用済み核燃料の処理は行き詰まっています。また日本の今の体制に原発を安全に運転する能力があるのでしょうか。明らかに終息し
ていない原発事故の終息宣言をしたり、原発をゼロにしたとしても電力不足や燃料費の増大を回避する方策があるのに十分検討せず、原子力の安全性を確認することなく再稼動に踏み切るな
ど、原子力を安全に運用しようとする意思も能力もないと思います。
原発を動かすシナリオを選択した場合、政府は原発事故リスクをどのように考えているのでしょうか。原発事故の被害の大きさと、地震国日本における原発運転の危険性、使用済み核燃料の
問題、これらを周知しないと公正な議論ができません。現時点では原発はエネルギー選択肢からはずすべきです。

（エネルギーの選択肢）
なぜ「エネルギーの選択肢」が「原子力発電の電気の割合の選択肢」になっているのですか。本来エネルギー選択というのは日本の社会構造や産業構造を変える議論をすることだと考えます。
それなのに今回の議論は今までの社会構造や産業構造をそのままに、エネルギーミックスと称して電源の割合をいじるという方法で、全くナンセンスだと思います。

（体制の刷新を！）
3･11前と同じ人間が、同じ組織で、同じ前提条件で、同じ目標に向かって議論をしたら、3･11以前と同じ結論が出てくるのは当たり前で、むしろ変わるほうがおかしいとおもいます。新しい組織を
作って新しい議論をしてほしいです。今まで原発を推進してきた人や、原子力産業のステークホルダーの人はエネルギーの議論からはずしてください。

（本来あるべき選択肢）
本来ウランも化石燃料もない日本が目指すべき将来のエネルギー政策の目標は、脱原発脱化石燃料で、これを実現するために省エネと再エネを徹底的に進めることだと思います。上記の方
針の下で2030年にはどこまでを目標にするかを決め、その目標に向かった複数の選択肢を決め、議論をするというのが本来のやり方だと思います。まじめに国民的議論をしてください。

（電力システム改革）
選択肢の中では電力自由化や発送電分離など電力システム改革に触れていません。エネルギー選択というのなら電力システム改革も論じるべきです。

（省エネがなぜたったの１割なのか）
日本がエネルギー資源に乏しいのなら、省エネに国を挙げて全力で取り組むべきです。それなのになぜ2030年における省エネが１割なのでしょうか。基本問題委員会の議論では２０３０年に３０
パーセントの削減も可能という試算もありました。２０１１年８月には東京電力管内では前年比１６．８パーセントの節電を達成しました。２０３０年まで技術や政策が発展することを考えれば、経
済成長を考慮したとしても３０パーセントの削減は十分可能だと思います。そのための政策を導入すべきで、排出量取引制度やコジェネの支援など省エネを促進させる制度の導入を選択肢に
入れるべきです。

（なぜ原発を減らすと化石燃料が増えるのか）
政府のシナリオは「省エネ軽視」「石炭重視」「再エネ軽視」であり、どの選択肢でも温暖化対策が後回しになっています。原発がないと化石燃料を増やすしかなくなるのでCO2は増えるというの
は、大規模集中電源を前提とした3.11前の発想だと思います。再生可能エネルギーは今現在世界中で急成長していて、適切な政策をとれば短期間で大量導入することは十分可能です。2030
年における再エネの割合は電力で6割、一時エネルギーで5割を目指すべきです。省エネ＋再エネ+燃料転換で脱原発とCO2削減の両立目指すべきだと思います。

（再処理継続）
なぜエネルギー選択に使用済み核燃料の再処理の話が出てくるのでしょうか。「核燃料サイクル」をエネルギーの選択肢に紛れ込ませて核燃料サイクルを進めようとしているのでは？と陰謀す
ら感じます。原子力はエネルギー問題と切り離して論じるべきです。

(おわりに)
従来のように調整型の落としどころを探るようなエネルギー選択の議論はやめてください。真の国民的議論を行いたいです。東京電力福島第一原発事故の被害をみれば、原子力発電は即時
廃止以外ないと思います。

36921 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。ただし、今の議論の進
め方には反対です。将来のエネルギー政策について
国民的関心を高め、1年以上かけて議論したうえで国
民投票によって決定すべきです。議論をやり直すよう
求めます。



36933 個人 無職 ７０代 男性 3つのエネルギー政策から選択するのは国民にとって
非常に難しいことであるが、福島第一原発の事故によ
る放射線被害等を考えれば、日本のとるべき選択は
「2030年原発依存度0％」でなければならない。

これまで国策として進められてきた原子力政策の「安全神話」は東電福島第一原発の事故によって崩壊し、放射線被害は福島県民を始めとして日本国民を恐怖に晒すとともに、未だに避難を
余儀なくされ、故郷への帰還もままならない人たちがいることを忘れてはならない。
また、「核燃料サイクル」は、「高速増殖炉：もんじゅ」の長期にわたる技術開発にも拘らず、全く稼働の見通しも立っていない上に、再処理工場で発生する「高レベル放射性廃棄物」のガラス固
化体の技術の確立も不透明な状態である。
更に、原発で発生する「使用済み核燃料」や「高レベル放射性廃棄物」の最終処分技術は確立されておらず、それらの最終処分地の決定もままならない状況である。
一方、脱原発による電力不足が政府及び電力会社によって喧伝されているが、今年の夏の東京電力は原発稼働ゼロで十分賄われている。また、関西電力でも、節電の協力効果もあり、今のと
ころ大飯原発の再稼働無しであっても電力不足の発生がない状態である。
これらの状況を考えると、電力を原子力に依存するこれまでの政策の大転換を図るべきであり、脱原発（「2030年原発依存度0％」）が当然の選択である。
特に、「核燃料サイクル」政策は即刻中止すべきである。
これからのエネルギー政策として「2030年原発依存度0％」を明確にした上で、これを確実に実現するためには、以下のことを政府、国民及び電力会社は本気で取り組まねばならない。
１．政府の取り組み
（１）「2030年原発依存度0％」の意味を「2030年までのできるだけ早い時期に原発依存度0％」と捉え、使用済み核燃料や放射性廃棄物の発生をできるだけ抑制することを明確にすべきである。
（２）その上で、廃炉及び放射性廃棄物の最終処分技術の研究開発と確立を図り、放射性廃棄物の最終処分地の早期検討と決定を行う。
（３）再生可能エネルギーや省エネルギーの目標を達成するための具体的で実現性のある方策の策定と財源の投入を行う。
（４）発送電分離による電気供給の自由化を行うとともに、スマートグリッドによる効率的な電気供給システムの構築によって、電気料金の低廉化を図る。
（５）廃炉や放射性廃棄物の最終処分等を含めた、今後の原子力政策に必要な経費の推計値を公表し、国民生活及び企業活動への影響を明確にする。
（６）廃炉や放射性廃棄物の最終処分等の技術研究と開発のための原子力関係の技術者及び研究者の確保のために財源の投入を行う。
（７）原発設置地域へのこれからの財政的支援、雇用の確保など、について十分な配慮を行う。
２．国民の取り組み
（１）省エネルギーの取り組みに対する意識改革（個人でできる省エネルギーの取組み強化）
（２）電気料金値上げに対する協力
３．電力会社の取組み（東電の事故の賠償補償を除く、各電力会社の取り組み）
（１）原発廃止に伴う廃炉、放射性廃棄物の最終処分費用など、今後発生する経費の推計値の公表
（２）原発廃止による電気料金への影響項目と価格の推計値の公表
（３）政府が進める電気の発送電分離制度への協力
政府は、中途半端なエネルギー政策を選択するのではなく、「2030年原発依存度0％」を選択した上で、今後の具体的な進め方を検討し、国民にその方策を提示することを期待する。

36934 個人 自営業 ５０代 男性 原発再稼働はしない。原発依存は０％とにすることを
大前提に議論するべし。

１、原発の危険性は日本のみならず世界の問題として議論するべきだ。日本経済の衰退を恐れるあまり危険を承知で原発を推進するのはあまりにリスクが大きすぎる。

２、エネルギーは原発であっても有限であり、また、自然エネルギーをして再生エネルギーとするのも間違いである。成長の限界を決め減電の思想を訴えるべきである。

３、国防上の問題も議論すべき。プルトニュウムが核爆弾の素材であることを認識したうえで、建前の核廃絶から本気の核廃絶に向かうのにはどうしたらよいのか。核保有国はもちろんだが周
辺諸国にこそ訴えていかなければならない。それは、核の全面戦争はありえないとしても、事故と核の処分はどの国の国防上にも危険であり、経済的損失ばかりでメリットはない。メリットがある
としても限定的であり長い目では将来世代がその負債を抱え込むだけである。

総論としてやはり一番の問題は核のゴミを処分できないことだ、いずれ解決するという甘い見方はしないことだ。万歩譲って再稼働の条件を付けるとしたら安全対策は言うに及ばすだが、核のゴ
ミ処分の確かな方法が確立してからだ。

36935 個人 その他 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます 「原発ゼロシナリオ」を選びます。

福島原発事故を目の当たりにして、原子力は人間の規矩を越えた科学・技術の「鬼子」であるという思いを強くした。軍事技術である「原爆」を民生に転用した「原子力」技術は、1950年代以降、
半世紀以上経過したが本質的な技術的進歩は見られず、不可避的に大量に産生する放射性廃棄物処理法すら確立していない。この間の全世界の原子力研究者の学術的、技術的努力、投下
された巨額の研究費とその成果を比較考量し、また国際的にトップレベルにある筈の我が国の機関、企業、専門家の、今回事故のさいの右往左往ぶりをみれば、今日の人類の科学・技術水準
で原子力を安全にコントロールするのは事実上不可能と判断せざるをえない。
こうした現状において原発の新設、稼動を続けるのは、地球上の生命体、地球環境を脅かす愚行とさえいえよう。すでに「核燃料サイクル」、「核融合」プロジェクトは事実上破綻した。国際競争
に晒されている企業経営者団体が原発固執するのは分からぬではないが、唯一の原爆被爆国民、ビキニ水爆被災国民、福島原発事故による大量の放射性物質放出国民であるわれわれのと
るべき道は、強力な国際機関の提唱による全世界的な核兵器、原発の全面的廃絶のための運動に力をつくすことではないだろうか。

36936 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力を含めたエネルギーミックス 消費者や生活者を中心としたエネルギー政策に重点をおいた場合、原子力をなくし化石燃料に比重を置けば、燃料費による赤字がかさみ、それは消費者の料金へと跳ね返ってきます。
また再生エネルギー買取価格が今のまま高値で買い取ることになると消費者に跳ね返ってきます。また太陽光発電に関しては電力としても安定しない私は一消費者として不安を抱えますし、国
内企業の太陽光モジュールを採用するならまだしも、PID現象という出力低下を引き起こし、モジュールの性能劣化が見られるとヨーロッパで問題になっている中国・韓国のシステムを採用する
メガソーラー参入企業は投機目的であり、本気で自然エネルギーに取り組んでいるとも思えません。今ある原発を安全なものにまで高め、日本原燃の核廃棄物処理を安全なものに高める努力
をすることこそ未来の日本のエネルギーを支えるんだと確信しています。
また発送電分離が言われていますが発電所・送電線等が整備されて最適に電気が供給されてきた今の制度は変えるべきでないと思います。
安定した適切な価格の電力を私は望みます。

36937 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 ゼロシナリオ支持します。国策によって進められてき
た、原発事業は、一部の人たちの利益のためがいつ
までも抜けきらない。環境破壊が起きてまで、エネル
ギーに頼り切った暮らしを維持する必要はない。

国策によって進められてきた事業に対して、国民と議論し、民意を反映していくことは今後も大切だ。原子力ムラから、離れられない市民を縛り付けることはやめてほしい。原子力に頼らなくて
も、暮らしやエネルギーについて、しっかり考え、行動できる市民を育てることが、本当の国民のための政治になるのではないか？延々と続く人々の営みは、掘って・使ってなくなってしまうもの
で、支えられてきたわけでなく、自然との共生の中で生まれ、育まれてきたもの。その自然や、人間の五感で感じ取ることができないものは、不要である。
科学の進歩は素晴らしいものであるが、原子力と遺伝子組み換えは地球上に
必要ない。三度目の正直でなく、五度目の被害を出さないことを
世界に示す決断が今こそ必要だ。（環境カウンセラー・市民部門）

36938 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます (1)事故の被害が尋常ではない。(2)原子力分野にこれ以上資本と人材を投下しても、事故のリスクを０にできるわけではないし、使用済み核燃料の処理等の諸問題を解決できないと思う。それ
よりは、新たに自然エネルギー分野に資本と人材を投下した方が費用対効果があるのではないか。

36939 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 ゼロシナリオ 放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失い、「命」が脅かされている福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要であり「ゼロシナリオ」しか選
択肢はありません。

36940 個人 その他 ３０代 男性 原発について 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36941 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 　日本国内の原子力発電をゼロにする。
原子力発電所の再稼働の是非を国民投票にかけて
決定する。

東日本大震災で、福島原発が水素爆発を起こし、周辺の住民は家に住めなくなり、農業・畜産業・漁業は作物が売り物にならなくなりました。
　日本は火山列島であり、いつ地震が起こるか分からないことから、原子力発電はやめたほうが良いと思います。
　万全の備えをしていれば安全だという意見もあるでしょうが、１００％万全だということは科学的にあり得ません。原子力発電所を再開し、またなんらかのきっかけで爆発が起これば、また家に
帰れず、農家・畜産農家・漁師の方たちは、今までがんばってきた仕事でごはんが食べられなくなります。
そうした事態を私は望みません。

　国民のほとんどが原子力再開に反対しているのですから、民意を反映して原子力発電をゼロにするべきです。国民投票で原子力の再開の是非を問うべきだと考えます。それで原子力再開賛
成の方が多ければ、再開できるのですから。そこで反対派が多ければ、民意を反映して原子力発電をゼロにするのが筋だと思います。

36942 個人 学生 ２０代 男性 ３つのシナリオのうち、15％シナリオに賛成。原発の
40年稼働制限を遵守し、再生可能エネルギーの開発
を確実に進めることが重要だと考える。ただし、余裕
があれば稼働制限を厳格化して再エネの割合を高め
るべき。

　私は用意された3つのシナリオのうち、15％シナリオに賛成だ。その理由は、3つの案のうち最も現実的で、かつエネルギーの種類の多様性から様々な事態に対応しやすいと考えるからだ。
　原発を完全に廃止するというのは理想的だが、それに代わるエネルギー供給がなければ絵にかいた餅になってしまう。そこで、まずは2030年までに実現可能性のある目標を立てることが先決
だ。15％シナリオは原発の安全性を確保する40年稼働制限を守れば、まず達成できる数値だと聞く。安全性の確保は最優先事項だ。そして、その穴を埋めるために再生可能エネルギー開発や
既存エネルギーの効率化のための技術革新に力を注ぐ、というスタンスを取るべきだと思う。
　また、この先もどんな災害や事故が起こるか分からない。不測の事態に対応し、エネルギー安全保障を確保するためには代替案が用意されていなければならない。そこで、多様なエネルギー
供給方法が確立されていれば、少なくとも国家の機能が停止することは無くなるだろう。そのためにも、原子力を含めて、あらゆる発電可能性を実現するべきだ。
　ただ、このシナリオを完遂した後には、さらなる目標を立てて確実にそれを実現していくべきだ。つまり、ずっと15％シナリオをキープするのではなく、10%、8%と段階的に下げ、再生可能エネル
ギーを開発し続けること、そのエネルギーで活動し続けることができる社会をつくることが大切だ。それが持続可能な開発、持続可能な社会を達成することに繋がる。15％シナリオはあくまでそ
のための１つの段階でしかないと私は考える。

36944 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はゼロにすべきです。日本の技術をもってすれ
ば、原発に頼らず再生可能エネルギーで充分やって
いけるはずです。いのちを脅かす原発は無用です。

原発が、いかに危険で、けっして安価でもないことが証明されました。政府は、国民にウソをつくのをやめるべきです。野田首相の収束宣言は、非常識極まりないです。事故調査も終わらず、事
故原因も究明されておらず、除染もできていない段階で、専門家も収束していないといっているものを、なぜ素人の政治家が政治判断で収束宣言ができるのか、国民をバカにしているとしか言
えません。

原子爆弾、福島原発事故と２度に渡る放射能被害を受けていながら、原発に固執する姿は異常です。地震列島に原発を集中している日本は異常です。被ばくした人々のいのちを軽視する政党
と国のあり方は異常です。大企業の儲けを優先する姿勢は異常です。

安全でもなく、結局莫大な費用がかかり、深刻な環境汚染を引きおこし、住民の生活を破壊し、子ども達の未来を奪い、いのちまで脅かす。そんな原発はなくして当然です。

もうけしか頭にない、世界的に見てもモラルの低い日本の大企業に、原発が必要などと言ってもらいたくありません。再生エネルギーはコストがかかるというのは、原発推進のためのつくられた
理由でしかありません。技術革新によりコストは必ず下げられるからです。

再生エネルギーでやっていくためには課題も多いですが、そこは決断次第です。
グローバルスタンダードは、「原発ゼロ」です。

36945 個人 自営業 ５０代 男性 なるべく早期に脱原発の方針を示し、具体的に動き出
すべき。

福島原発の事故を経験した以上、今後も原発を推進すべきではありません。最終処分も決まっていないことを考えれば、危険性を後世に残すべきでもありません。
何よりも、今のこの時期に原発のない社会をめざすことを明確にすることで再生可能エネルギーの普及、研究を日本再生の重要施策とすることで、日本の経済や先端技術の建て直しを図るこ
とにつながります。世界をリードするためにも決断が必要です。
脱原発。依存度をゼロにすることから考えていくべきと考えます。

36946 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、子孫や愛する我
が国日本を大切にするものではありません。原子力エ
ネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ
原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

・直ちに原子炉再稼働をやめさせる

・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる

・再生可能エネルギーの生産を加速させる

・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する

・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36947 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発再稼働、断固反対
原発依存度０％

現在、不妊治療をしています。不妊治療をしてまでわが子がほしいと生きています。
しかし、こんな日本で子供を産んで、育ててとは真面目に考えられない事態です。この事態を日本を動かす政治家たちはどう考えているのか。
日本を動かすだけではなく　日本の未来を動かしてほしいとつよく切望します。自分の子供・孫たちが幸せに生きていくには、この、今、2012年に原発依存0％に向けて動かないといけません。動
いてください。お願いします。

原子力に頼って生きる事に反対します。

　原子力に依存する生き方はもうやめましょう。今回の事故は私たち人類の愚かさを知る為のメッセージです。それを見る事が出来なければ、私たちはいつかまた同じ過ちを繰り返す事になり、
今回同様、もしくはそれを越える事態が起こってしまうでしょう。
　事故をうけ、私たちの暮らしは一変しました。私たちは自分が暮らす街、親類や友人が暮らす街、食べ物、飲み物、吸う空気が本当に安全なのかを疑いながら生きなければなりません。そして
その答えは直ぐにはわかりません。放射性物質の人体への影響が見えてくるのは何年も先と歴史は伝えています。それを大丈夫だとどうして思えるでしょう？反対している人が騒ぎ過ぎだとな
ぜ今言えるのでしょう？震災からの復興が遅れているのも原発事故のせいです。こんな物に翻弄されて行き場を失っているこの国の現状をどう思いますか？こんなものを背負い、心配を抱えな
がら生きるのは賢くないと思いませんか？
「必要だ。原発無しは物理的に不可能だ。」と言って、このまま原子力に頼って生きる事を選ぶなら、私たちはずっとこの悲惨な事故のリスクを抱え、行き場の無い使用済み核燃料を増やし続け
ます。しかもその処理は子供や孫、子孫たちに任せて、自分達は今まで通り電気を使い放題使う事になります。寒いと思うぐらい冷房を効かせ、眩しいくらい電気を点けて、使わない電気を付
けっぱなしにし、扉どころかトイレの蓋さえも自分で開かない。私たち現代人はそんな生活を送っています。未来は私たちを許してくれるでしょうか？より進んだ世界／子孫たちに迷惑をかける
「愚かな時代」を作った世代になってしまう事が想像出来ませんか？節電する余地もそれ以外の発電方法もあるのに、それを本気で検証することも議論することも、私たちはしていません。なぜ
でしょう？
　私たちは原発事故の恐ろしさを目の当たりにし、その悲惨さをもう知っているのに、賢い選択ではない事を知っているのに…。この期に及んで原子力を使うしかないと言っている人は「自分は
進歩出来ないバカな人間です。」と言っているのと同じです。

　反対に原子力に頼らない生き方を選ぶ事、無駄な電力消費をやめる事を選べば、私たちの暮らし、私たちの意識は変わります。よりリスクの低い発電方法を選び、無駄な電力の消費をやめて
進んでいく事は、人類にとって新しいレベルの進歩です。
　私たちはこれまで、利便性を求め、より多くの電力を作り、より多くの電力を使用する生き方＝電力への依存度を高めることが未来の生き方だと考えてきました。しかしそれは、それまで不要
だったものを必要と考えてしまう、ある意味「中毒」とも言える精神状態／生活状況をつくり出してきました。便利だからと言って、エネルギーの消費を増やし続けてきた結果、引き換えに失ってし
まったもの、抱えてしまった問題は何なのか、冷静に見つめ直す時が来たのではないでしょうか。これからの世の中をどう生きるのか、本当に必要なものは何なのか、目指すべき未来は、人間
はどう生きるべきかを真剣に考える時が来たと私は思います。古い考え方から抜け出す時が来たのだと思います。
　幸い、私たちの原発への依存度は最大で全体の３０％にしか過ぎません。先日の再稼働までは０％でした。それでも普段と変わらない生活が保てています。再稼働した後も、電力会社はその
原発の発電量を上回る電力を発電していた火力発電所を止めてしまいました。それでも停電は起こりません。原発は必要ではないんです。意見聴取会での見苦しい小細工や、世論に反する政
府の一方的な態度などを見ていると、そんな事を検討する気など初めからなく「足りないから」という事とは別の理由で「何が何でも原子力を使う。」と決まっている様に思えてなりません。
　もちろん、この問題は日本に限らず世界全体が抱えている問題です。「日本だけが変わってもどうにもならない。」「世界は原発依存の方向に進んでいる。」と言う意見も聞きます。しかし、誰よ
りも原子力の恐ろしさ悲惨さを知る被爆国日本が、なぜ先頭に立って意見が言えないのでしょうか？追従する事を当たり前のように言うのをやめて、世界を引っ張って世界を変えていけば良い
のではないでしょうか。世界は原発事故を知りません。私たちが事故の恐ろしさ、悲惨さを伝え、世界を変えなければいけない。
小さなヴィジョンは捨てて下さい。
日本は事故を起こしてしまった。しかし、そこから生まれ変わり、世界を変えた。そんなシナリオ、そんな未来を私たち生きていく立場なのです。

36943 個人 自営業 ３０代 男性 明るい未来へ向けて
「原子力依存からの脱却」



36948 個人 自営業 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。

「放射能で今回、亡くなった方はいないといった政治
家に対する抗議と、即時原子力発電所の前面可動停
止要求」をします。

　広島生まれの、両親とも被爆者である友人が15年前、45歳で突然「肉腫」と診断され、三ヵ月後に亡くなりました。友人の姉は、生後三ヶ月で死亡しています。
　医者は、被爆と友人の死の関係は、無関係とも関係があるとも言えないと言いました。
　30年後、私たちが亡くなった後の、福島の子供たちの将来が心配です。チェルノブイリの例を見ても、「体内被曝」はあり得ないと言い切れる医者はいないと思います。いらしたら、是非、その
見解を聞かせてください。

36949 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 シナリオ0は可能であり、選択すべき。原発事故の被
害は原発の恩恵をはるかに上回る。無駄で危険な原
発推進政策は止め、国民の負担増を前提とせずに、
代替エネルギーや再生可能エネルギーの可能性を追
求すること。

1．シナリオ0は可能である。
　2012年5月5日から2か月間、われわれは原発発電0を経験した。報道によれば、関西電力管内では原子力なしの最大供給力が7月の電力需要を上回り、8月8日までその状態が続いている。
夏のピークはこれからだが、万が一、足りなくなった場合も他管区から電力を融通すれば対応可能な状況という。大飯原発の3・4号機再稼働は必要なく、原発0でこの夏を乗り切られることが証
明されようとしている。シナリオ0は実現可能である。

2．原発事故の被害は「原発の恩恵」をはるかに上回る。
　原発過酷事故は時間と空間を超える甚大な被害を人類と環境に与える。航空機事故などの「一過性」の事故とは根本的に異る。1960年代以降、炉心溶融事故は民間原子炉だけで5回起きて
おり、原発過酷事故が起きる確率は10年に約1回になったといわれている。なにがあってもメルトダウンしない原発や、メルトダウンしても安全な原発が作れない以上、想像を超える巨大地震が
いつ起こるかわからない日本では「当面(0年～100年)全く安全な原発」など存在しない。国民は原発0を求めるし、政府は効率でなく国民と国土の安全を指向すべきである。

3．有効な代替エネルギーや再生可能エネルギーの可能性を追求すべし
　今回示された『エネルギー・環境に関する選択』は、「クリーンエネルギーの政策イメージ」として太陽光や風力による発電を取り上げているが、低燃料費・低CO2排出技術による石炭燃料発電
や、天候の影響を受けず安定的・効率的発電能力をもつ地熱発電などの可能性に全く触れていない。有効な代替エネルギーや再生可能エネルギーの可能性を広く追求するべきである。

4．無駄で危険な核燃料サイクルはやめて、再生可能エネルギーの開発や電気料の軽減を
　何年たっても実用化には程遠いばかりか、常に汚染や事故の危険がつきまとう高速増殖原型炉「もんじゅ」や六ヶ所村再処理工場などに巨額な税金や電気料金が投入されてきた。さらに、原
発には関連の交付金・補助金などが地元にばらまかれてきた。これらの無駄遣いをやめれば、再生可能エネルギーの開発や電気料の軽減にまわすことができる。また、使用済核燃料をすべて
直接処分することで、無駄で危険で莫大な費用を要する「核燃料サイクル事業」を止めることができる。

5．国民の負担増を前提としない脱原発のエネルギー政策
　福島原発事故の処理(賠償、除染、廃炉)に伴う費用と費用負担については、加害企業と、安全神話を振りまきながら原発政策を推進してきた政府・業界の責任を明らかにし、その責任に見合
う負担を明確にすべきである。その上で、国民は将来の安全（非核）でクリーンな再生エネルギーの推進のためであれば当所の節電と、費用の増額を我慢できる。政府に求められているのは、
子孫のための１００年の大計である。
以上

36951 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36952 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ・2030年原発ゼロに
・2030年を待たずに即時原発ゼロに

・安全に管理できない発電方法は廃止するべき。
・原発がなくても電力は足りている。

36953 個人 その他 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36954 個人 その他 ６０代 男性 原発は速やかにゼロにすべきである 原発はクリーンではない。稼働すれば、たえず危険な死の灰・放射性廃棄物を排出し、人間はそれを無害化し処理する能力を持っていない。原発がなくても電力不足はない。国策として自然エ
ネルギーを真剣に追求すべきである。

私は現在４１歳、３児の母になりました。

３．１１まで、私は、テレビやメディアで言われるがまま、原発はクリーンで安全だと信じておりました。
でも、今のフクシマを見て、何も解決できていない現状に、悲しく、また恐ろしい気持ちでいっぱいです。

東電の方たち、作業員の方たちの必死な様、見ていると心が締め付けられます。
誰も死んだり病気になって欲しくない。
そう思うのは、私が母になったからだと思います。
みんな一人一人に家族があり、友があり、仲間があり・・・・だと思うと、原発事故の収束のために、もしかしたら病気になったり死んでしまうかも知れないのに、こんなにも大変な想いをして、使命
感を持って携わっておられることに、尊敬します。

多分、独身の私だったら思わない、この感覚。
大切な人を持つと、誰の命も愛おしく思えて。
そうなると、壊れたときに壊れてしまったではすまない、原発というものに、恐ろしさ、憎さが芽生えてしまいました。

今の日本があるのは、原発のおかげかも知れません。
初めて原発を作った人は、ダイナマイトを作ったエジソンのように、エネルギーの革命だと信じて、未来の子供であった私たちのために作って下さったのだと信じています。
でも・・・でも、人のために作ったけど、それはとっても危険なものだったと気づいたならば、「止める」という選択肢を取るのは、今現在の大人である、私たちではないでしょうか?
未来の子供たち、私たちの子供や孫たちに、「後の処理はよろしく」と丸投げしてしまうのは、あまりにも無責任な気がしてしまいます。

どうか、日本の未来を、子供たちを守って下さい。
もしかしたら、あなたの大事な人が、将来で会うかも知れない大事な人が、放射線に汚染されていたらどんなですか?

地図の上からは人は見えません。
でも、明らかに人はそこにいるのです。
お願いです、フクシマの現状から目を背けないで、私たちなら大丈夫なんて過信をしないで、冷静に判断をお願いいたします。

放射能は大丈夫とおっしゃるのなら、おっしゃったその方が、フクシマで暮らして下さい。
フクシマの野菜を、米を、水を飲んで暮らして下さい。
福島に国会を移動して下さい。

ご自分で出来ないのならば、もう止め時だと思います。

36950 個人 自営業 ４０代 女性 卒・原発を、強く望みます。



36956 個人 自営業 ６０代 男性 原発に関してはゼロシナリオを支持する。しかし，3 つ
の選択肢はいずれも地球温暖化対策の観点からは
極めて不十分であり，温室効果ガス2020 年25％（90
年比）削減目標を堅持すべきである。

　工業化前（1850 年頃）頃から平均気温の上昇幅を2℃未満に抑えなければ、地球規模の回復不可能な環境破壊により人類の健全な生存が脅かされる可能性がある。このような事態を回避
するためには、二酸化炭素（CO2）を排出する化石燃料消費を大幅に減らさねばならない。
また、福島第一原発事故は，原子力発電が安全ではなく、原発に頼らないエネルギー政策が必要なことを明らかにした。原子力発電に依存することなく、CO2 を大幅に削減するエネルギー政
策が必要である。
こうした観点からは原子力発電の割合については「ゼロシナリオ」しかなく、2030年までにゼロにするのではなく、できるだけ早く原発ゼロを目指すシナリオが必要である。
提示されている3 つの選択肢のうち，「15 シナリオ」は浜岡3～5 号機を含めた原発の再稼働や新設が，「20～25 シナリオ」は原発増設や新設がなければなりたたないシナリオである。こうした
シナリオはそもそも現実性が無いだけでなく、原発からの脱却を切望する多くの国民の声にも反するものである。
温室効果ガスの削減量については、ゼロシナリオが2030 年23％（90 年比）、15 シナリオと20－25 シナリオは23～25％とされている。しかし、2020 年ではゼロシナリオでは0～7％、15 シナリオ
が9％、20－25 シナリオが10～11％とされている。この3 つの選択肢では、国際公約となっている2020 年25％削減目標はまったく捨て去られてしまっている。
3 つの選択肢の温室効果ガスの削減が不十分な理由は，(1)省エネを十分に見込んでいないこと，(2)粗鋼生産量や貨物輸送量を増やす従来型の経済成長に固執していること，(3)少ない再生
可能エネルギーの導入見込み，(4)石炭を中心とする化石燃料依存，などにある。典型的なのは，3 つの選択肢とも2030 年までに2010 年実績から発電電力量は10％しか減らず，最終エネル
ギー消費は19％乃至20％しか減らないとしている。
地球温暖化は大量生産、大量消費、大量廃棄の社会経済システムが生み出した環境問題であり、地球温暖化を防止するためには、こうした社会経済システムを抜本的に変革し、今世紀中に
脱化石社会を創るしかない。そのためにはエネルギー源を再生可能エネルギーに全面的に換えて行くしかない。こんかいの選択肢は、こうした将来に向けてのビジョンに欠け、当面の弥縫策で
しかない。
地球温暖化問題は人類の生存がかかった問題であり，福島原発事故を理由に，国際公約である2020 年25％削減目標を取り下げるべきではない。脱原発と地球温暖化防止のどちらかを優先
するのではなく，脱原発と地球温暖化防止を両立させる選択肢が必要であり，こうした選択肢を再検討すべきである。

36957 個人 無職 ５０代 女性 原発はいりません。廃炉を求めます。 ３択ならば、０％です。「その他」に分類しないでください。

36959 個人 自営業 ３０代 男性 原子力への依存は直ちにやめるべきです。 福島の事故において、原発の安全性はゼロであること、地球を滅ぼす破壊性を持っていること、そもそも通常運転時から多大なる汚染を振りまいてること、様々なことが明らかになっています。
どのような側面からみても、原子力への依存はやめるべきであり、直ちに全てを廃炉にする計画を立てるべきです。
ドイツは2011年に17の原子炉のうち8つを停止させただけでなく、新しい再生可能エネルギーの雇用によって自国の経済を回復させました。不可能ではないのです。
原子力政策をやめない限り、日本の明日、地球の明日はなくなるでしょう。

36960 個人 無職 ６０代 男性 　昨年３．１１の福島原発事故で明らかな原発の危険
性から、私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかあ
りません。

　地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定されます。その中で原発の安全性を保つことは不可能でしょう。「ゼロシナリオ」の他に私たちの安全を確保する道はありません。
　原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることも出来ない危険な放射能を残すことになります。使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な中で、原発を動かしていくこ
とは出来ません。
　一刻も早く「ゼロシナリオ」を確定して下さい。

36961 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見

2030年ではなく、即刻、原発ゼロ実現へ。

福島第一原発の事故で明らかなように、地震の多い日本において原発はリスクが高く、国民の一人として原発は受け入れられない。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。
また、放射能廃棄物の処理問題も未解決のままであり、将来にわたって放射能の影響から逃れることができない。これ以上、子供たちに負の遺産を残すべきではないと考える。
また、政府は、電力会社がＬＰＧを低価格で輸入できるよう働きかけ火力発電のコストを下げるとともに、電力会社の独占状態を無くし競争原理が働くようにするべきである。さらに自然エネル
ギー比率を増やすスケジュールを示す必要もある。

36962 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロ％シナリオを支持します。しかし、２０３０年まで待
つことなく、原発は即廃止を主張します。

放射能と人類は共存できない。お金か命かと問われたら、私は命を取りたいです。今、新しい日本のあり方を探る絶好の機会だと思います。

36963 個人 その他 ５０代 男性 原発　即時廃止　燃料棒処理「地中深く埋める」　日本
のため　国民のため
地球寒冷化防止のため　子孫のため

理由は　上記に記入したとおり

36964 個人 その他 ４０代 女性 ゼロシナリオを選びます。 東京電力福島第一発電所の事故対応を見ていて、これ以上の原子力発電所は欲しくないと思ったからです。また、廃炉、使用済燃料の処理、汚染された土壌等の除染、放射線管理、ＣＯ２削
減等の技術開発に大きくシフトすることで他国をリードする国を目指して欲しいと思います。

36965 個人 自営業 ４０代 男性 0% 原発は0%にすべき。

・事故の影響の大きさ、使用済み核燃料を処理できないことからして、原発に経済的優位性は全くない。
・また、東電に代表される電力会社および政府・官僚の、保身第一で危機意識に欠けた姿勢も信用できず、原発のようにハイリスクな設備を任せることはできない。

原発は0%にすべきである。

36966 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はいりません。廃炉を求めます。 3択ならば０％です。「その他」に分類しないでください。

36967 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
この三つからといわれたら、ゼロシナリオしかないけ
れども、２０３０年までにといわず、すぐにでも原発ゼロ
を実現すべきと思います。
原発の要、不要を問う国民投票をしてほしい。

１、原発に完璧な安全はありえないことがわかった。どんなに安全に設計したとしても、つねに想定外は起こりえる。そして、ひとたび事故を起こすと、取り返しのつかない放射能汚染を引き起こ
すものを、持ち続けたくはありません。
　福島の原発事故で、放射能被爆させられた人々、子どもたちが多数おり（しかも被害を最小限にとどめる方策も打たれませんでした）、故郷を半永久的に奪われた人たちがいる今、なぜ原発
を維持していこうと思えるのか、理解できません。
２、原発を稼働するあらゆる理由が、くずれたと思うから。クリーンでもなく、もっとも安価なわけでもなく、地球温暖化に寄与するわけでもないことがわかりました。原発を止めても、じつは電力供
給はとまらないでしょう（供給し続ける方策を打とうとしていないだけだと思います）。また、いつでも核武装できるための準備という意見があるようですが、核武装する前に、通常ミサイルを撃ち
込まれたら、核兵器を使用されたのと同じことになります。国防上の理由も、くずれている。
３、使用済み燃料をどうしたらいいのか、まったく方策がないまま、稼働させ続けてきたことを知ったから。さらにそれを増やすわけにはいかない。膨大な危険物と化すゴミを未来の世代に押し付
けるべきではありません。
４、事故に至らない原発でも、維持する際に日雇い労働者のような人たちに、放射能被ばくをさせながら作業させることが通常に行なわれていたことを知りました。原発立地の場所に対しても、
作業員に対しても、誰かの犠牲を強いて初めて成立するものの恩恵を受けたいとは思いません。
５、原発をどうするのか、設置地域の人たちだけにでなく、国民全体に問うべきだと思います。原発による電力の恩恵を受けてきたすべての人に責任のあることだし、また、ひとたび事故が起き
ると、設置地域だけでなく、広範に被害がおよびます。日本全国が立地場所、全国民が当事者なのだから、国民投票をしてほしい。その際は、今回のような不思議な三つのシナリオ（推進派の
意図を感じます）などでなく、原発を続けるか、やめるか、の二つの選択肢でやってほしい。

会社員・
公務員

持論

原発の比率は、25%程度は必要と考えます。

火力が増加することは、資源関連企業にとっては+ですが、

発電コストの上昇・世界の情勢不安、国富の海外流出等、

勘案すれば、経済・エネルギーセキュリティーの観点からゼロは

リスクが増大します。

 

再エネ比率は高める必要は重要ですが、

バックアップ電源・2次的な電源にしかなり得ないと考えます。

原子力・火力とベース電源があって成り立つものであると思います。

また、再エネが増加するのに伴い、系統強化も必要になりますが、

この費用を電力会社の持ち出しで賄うことは到底無理な話です。

結果、国民負担が増加し、

・産業が海外へ流出→景気後退→貧困者増加→社会負担増加

・電力会社の収入減→系統への投資減→大停電？

負のスパイラルに陥る可能性が高くなると考えられます。

 

送発電分離も無理でしょう？

送発電分離したとしても、大きく変わることは

ないと思います。むしろ送電会社は送電料で稼いで行かなければ

ならなくなり、現在の託送同様の費用は絶対発生します。

再エネからの電力を無尽蔵に系統に受け入れていくということは

系統強化・投資が必要になりますので、送電料金をダンピングすれば、

設備投資が困難になり、結果系統全体が脆弱で停電が易くなる

可能性も高まることになると思います。

 

結論、

・原子力は新設も含めて一定以上の比率が必要。

・省エネ関連産業にもっと力を注ぐべき

 

原発反対している奴らは、電気を使わない原始的な生活に戻るべき！

 

  

36955 個人 ３０代 男性 原発の比率は、25%程度は必要と考えます。

昨年度の東日本大震災で亡くなられた方々のご冥福を心よりお祈り申し上げます。福島の原発による帰宅困難地域の方々をはじめ、現在も避難生活を余儀なくされている方々が少しでも早く
震災以前の生活に戻ること切に願います。2011年3月11日あの日の出来事を私は鮮明に覚えております。ニュースで見た未だかつてないような衝撃的な映像、私は当時大きな不安にかられあ
の日を過ごしました。東北の実家と関東に住む弟への電話がつながらず途方に暮れていました。それと同時に大学時代を過ごした岩手県沿岸の戦争でも起こったのではないかという悲惨な状
況に胸を痛めました。そして福島の原発建屋の水素爆発と周辺住民の避難。今でも自宅に帰れず避難を余儀なくされている方々の苦労には頭が下がるります。今日、日本国民の原子力に対
する不信はますます強く議論が活発に行われており、将来のエネルギー供給を今一度真剣に見直す大きなチャンスととらえ私もここに意見を投稿いたします。私は、以下の3点からシナリオ
(3)20～25％を支持します。一点目は、中東諸国からの過度な石油依存の脱却です。日本はそのエネルギー資源の約98%を輸入に依存しております。そのうち過去に比べ低くなったものの依然
として石油によるエネルギー供給の割合は高く震災前でも40～45％程度であったと思います【1】イスラム教の宗派間の対立やイスラエルとアラブ諸国の対立、それらに対する先進国の思惑な
どが複雑に絡み合い常に不安定な状況にある中東へ過度にエネルギー源を依存するのは大きなリスクを伴います。将来的には、この比率をさげエネルギー源を多種多様なものに分散させる
べきだと私は思います。その一つがウランであり将来の発電の一翼を担うのが原子力発電であると思います。もちろん太陽光発電などの自然エネルギーの開発にも力をそそぎバランスのとれ
たエネルギー供給体制の構築を目指すべきです。資料【2】を見てみると、2010年度火力発電の割合は63％で他のシナリオ(1)ゼロシナリオでは65％に増え、(2)15シナリオでは現状から減るもの
の55％を占めております。今回提示された資料からでは火力発電に占めるエネルギー源の内訳は分かりませんが、(1)ゼロシナリオではエネルギー源の多角化という観点からは大きなリスクを
伴うように見えます
　二点目としては、持続可能な発展という観点からの低炭素経済へ寄与するためです。大震災以降あまり耳にしなくなりましたが、近年地球温暖化進展が叫ばれCO2削減は急務の課題と言え
ます。原子力発電は発電中CO2等の温室効果ガスを排出しないため温暖化対策としては有効な手段と言えると思います。ただ、原子力の最大の欠点として言えるのが核分裂の際に放たれる
放射線の影響です。目に見えない放射線は地域住民にとって大きな恐怖といえましょう。しかし、この放射線の制御を自在にコントロールできれば原子力は地球温暖化に対して有効な手段と言
えるかと思います。ただ、安全面では最大の配慮が必要と考えます。特に今回の教訓を生かし、炉心融解など地域住民の避難が必要な場合にどのような手段で避難させるのかなど考えうるす
べての安全対策を講じるべきです。その他、耐震性はもちろんのこと非常用電源の確保やテロへの対策があげられると思います。
三点目として、科学技術立国の進展のためです。人類の進歩は科学技術の発展に伴い豊かになってきました。かつて空を飛びたいと願った人類は、幾度の困難をともないながらも大空への
チャレンジを続けてきました。そして、ついにはライト兄弟による人類初飛行に成功し今では遠く宇宙空間への旅も可能にしました。科学技術の進展は挑戦の連続であったと思います。次なる挑
戦のその一つが原子力であり、安全に利用することができれば原子力は大きな可能性を秘めた最先端の技術である言えると思います。今回の震災での問題を振りかえり、今こそ世界で一番安
全で安心な世界へ誇れる原子力発電へとステップアップするチャンスであると私は考えます。現状世界各国では、原発推進の動きがありつい先日リトアニアから日本のメーカーが原発を受注し
ました。このほか地震国トルコでは、日本の原発の耐震性が評価されており他の国々からも日本の原発への期待は大きいとニュースで目にしております。こうした世界からの期待に地震大国日
本だからこそ培うことのできた安全技術が今後インフラという重要な分野において世界各国の発展におおいに貢献できることでしょう。今後も国家戦略として原子力発電の分野において積極的
に取り組みを行うべきであると考えます。
　以上の3点から私はシナリオ(3)20～25％を支持します。今年も8月6日広島にて恒久の平和を祈念する平和祈念式典が開催されました。私自身もニュースでこれを見て、原爆死没者に哀悼の
意を表するとともに、今後核兵器を人類が使用するという愚かな行為が二度とないことを祈った次第であります。かつて日本は第二次世界大戦中に広島、長崎にアメリカにより原子爆弾を落と
され多くの人が亡くなりました。このときの悲惨な光景は現在の日本人の心にも深く刻まれていることでしょう。これ以降、日本は核兵器の廃絶を世界に訴えてきました。これは、唯一の被爆国
日本としての責務であり、今後も世界の国々に核兵器の悲惨さを訴え核兵器廃絶に力を入れていくべきだと私は思います。原子力発電では同じ核分裂による原理を使っているせいか、よく原
子力＝核兵器ととらえられることがあります。しかし、原子力発電は、核兵器とは違い人の命を奪うためのものではありません。電気は、人類発展の豊かさの源だと思います。テレビも冷蔵庫も
携帯もすべて電気により動きます。最近では、車ですら電気の力により動くものもあります。病院の手術に使う電気は人の命を救うこともできます。電気はもはや生活には欠かせません。過去の
原爆による放射能への感情的なアレルギーを克服し原子力の平和利用で世界に貢献していくべきではないでしょうか
1エネルギー白書2011、2エネルギー環境に関する選択肢

36958 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 私は、(3)20～25％シナリオを支持します。一点目は、
中東諸国からの過度な石油依存の脱却のため。持続
可能な発展という観点からの低炭素経済へ寄与する
ため。科学技術の進展のため。



36968 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力無しでもまかなえる方法と電力とを持ちながら
犠牲や危険の上に原発を維持し続ける事は理解でき
ない。核爆弾の記憶と結びつけるなというけれど、核
とは何か、日本国民こそ歴史から学び未来へつなげ
るのは当然。

日本人でありながら日本にいる時間が少ないのが私の生活です。
震災が起きた時にはちょうど日本にいました。その1週間後に飛行機に乗りました。あの状況で日本を離れるというのは生まれて始めての想像を絶する大きな辛い決断でした。震災による被害
と何よりも原発がどうなっているのかという巨大な不安の中に家族や大切な人達を残し、もしかしたら日本にはもう二度と戻ることができないんじゃないかとも思った。その不安は原発が存在し
続ける限り消える事はありません。今停止しても先何世紀も何世紀も残っていくのにまだどうにもならない物を増やし続けるなんて。未来のために、今やらないでいつやるのか。戦争が減り世界
的な不況だからといって多くの土地や生き物、そこに全てを抱え生きている誰かを犠牲にし危険と隣り合わせに成り立つ国は民主主義ではない。爆弾を抱えた危険な国と何が違うのか。日本を
離れていても日本を愛しています。日本人として誇りを持って生きています。こんな事になりながらまだ続けるなんて日本を誇れない。

36969 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 原子力発電所の再稼働・新設はせず、省エネ対策と自然エネルギーの開発を推進してください。

36970 個人 その他 ６０代 女性 脱原発賛成 脱原発に賛成です。
福島県に住むものとして、今回の事故はあまりにも酷すぎました。
家族離散、仕事に戻れない、差別　等々
今でさえ状況が改善されていません。
ここに住むものしか解らない辛さが多すぎます。
原子力依存の生活は絶対避けるべきです。
国民全員で少しずつ辛抱すれば大きな節電になります
これを機会に自然エネルギ－の見直しを早急にしてほしいと思います
特に福島県は、米、野菜、果物が作れない状況です。
その土地を利用した太陽光等考えてほしいと思いますが
いろいろな縛りがありすぎて設置できないのも事実です。
福島県には特例があっても良いと考えます

36971 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発即時ゼロを求めます。
2030年まで稼働した場合、その間にまた大きな地震
や津波がきたら
どうなるのでしょう。
日本は至る所に活断層があります。
そんな国土に原発は不似合いです。

福島の事故もまだ収束しておらず、
廃炉までも長い道のりです。
４号機の使用済み核燃料棒の取り出しさえ
ままならない状態で、千葉県北部に住んでいる身としては
当分の間、大きな地震がこないことを祈るしかありません。

事故による健康被害も、これから長期に渡って出てくるのです。
その結果も見ないうちに再稼働なんて止めて下さい。

しかも核のゴミの処理という、未来に長く重くのしかかる
問題をいったいどうするのでしょう。
これ以上、核のゴミを増やすのはやめましょう。

36972 個人 無職 ７０代 男性 原発は今すぐに止めるべきです。技術が未完で、事
故で制御不能となること。事故の被害は莫大になるこ
と。核物質を持つことは社会に不必要な軋轢をもたら
すこと。廃炉、廃棄物処理でコスト高であること。

　原発は３０年先といわず、今すぐに止めるべきです。
　地震列島とも言うべき火山国日本で、絶対に安全な原発などあり得ません。いったん事故が起これば飛行機事故や列車事故といったような限定的な被害ではなく、一地方が、いや日本全体
が破滅的打撃を受けるでしょう。
　このようなリスクを抱えてまで一つのエネルギー源に過ぎない原発を存続させることに私は同意しません。再生エネルギーを含めたその他のエネルギー源で、それに見合う社会を設計し直す
ことが必要と考えます。
　プルトニウ厶などの核物質を持つことにより、それらをテロから守るための秘密保持などは世の中に不必要な軋轢をもたらすものであり、そのような社会を私は望みません。
　従来廃炉や核廃棄物の処理といった問題を将来に先送りして、コストが安いといって原発を推進させてきましたが、このようなことは許されません。先送りした費用を含めれば原発のコストは
膨大なものになります。まして問題を我々の子孫に先送りし、付けを次世代に回すなどということはも絶対にさせてはなりません。
　従来、原発を推進するということによって直接間接に再生エネルギーの開発を遅らせてきました。原発を止めるということによって再生エネルギーの開発や省エネの追求といった本来の方向
に進めることが重要と考えています。

36973 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。
原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的には以下のことを要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめること
・再生可能エネルギーの生産を加速すること
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生すること
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付けること

人々の意見に真摯に耳を傾けていただき、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36974 個人 その他 ５０代 女性 No Nukes.   Renovate our technology to survive with
Nature energy source.

We can lead the world with our good technology to reserve our nature environment.

36975 個人 家事専
業

６０代 女性 即刻原発廃止 現に福島では未だに放射能が漏れています。福島の３４％の児童が喉の不調に苦しんでいます。どうかどうか、経済優先の危険な夢から目覚めて下さい。国民は不自由に耐えます。

36976 個人 無職 ７０代 男性 原子力発電依存を早急にやめ、自然エネルギーなど
を取り柄入れるエネルギー政策に転換すべきと考え
る。２０３０年でゼロという選択肢を選ぶ。しかし２０３０
年を待たずにゼロとすべきと考えます。

　私の住む土浦市は、福島第一原子力発電所から１６０ｋｍのところにあります。１平方メートルあたり数万ベクレルの放射能セシウムが降下しました。隣接する阿見町は１０ベクレルを超えたと
ころがあります。私は、有志１３人と市内各所で放射能を計っています。平均線量は０．２３μSv/hをぐらいですが、雨樋の下で７．５６μSv/hの家がありました。５μSv/hを超える家も何軒かあり
ます。放射能をまき散らしたことに対して、誰も謝ったり、責任をとった人はありません。このような無責任体制の中で、原子力発電を続けることは許されるものではありません。とくに首都圏に近
い原子力発電所は直ちに廃炉とすべきであると考えます。
　自然エネルギーは、純国産エネルギーであり、購入のために外貨を必要としません。これを導入するように政策を変更すれば、新しい産業と雇用が生まれます。いち早く産業構造を変えて世
界に貢献することを考えるべきと思う。また、国内の過疎地などの耕作放棄地を積極的に自然エネルギー基地に利用すれば、農業とエネルギーの両輪で農山村の雇用と生計を守ることができ
ます。エネルギーの地産地消をはかることもできます。
　当面は、古い火力発電所を液化天然ガスを用いた高効率の発電所に作り替えたり、あるいは新設して乗り切ることが必要かとも思います。これと節電で電力問題は、十分に乗り切ることがで
きます。
　原子力発電の負の遺産（放射性廃棄物、廃炉問題）を早く解決、解消して、新しい日本を目指すべきと考えます。決断は早くすべきです。
　

36977 個人 自営業 ７０代 女性 即刻、原発０を支持する。日本は狭い国土だ。危険の
高い技術は諦め、自然エネルギーに変えるべき

ヒロシマ、ナガサキ、フクシマ、これ以上、世界にカタカナ文字の日本の地名を増やすべきではない。東電幹部は罪を問われるべき。どうして刑事告訴されないのか？　フクシマの事故さえ解明
されていないのに、原発は動かすべきではない。即刻、原発０にして、自然エネルギーに転換してむしろそれを日本の根幹技術として世界にも広めていく方針をとるべきだ。

36978 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は一刻も早く廃止するべきだ。絶対安全ではあり
得ず、一度事故を起こせば途方もない被害をもたら
し、子孫に処理不可能な廃棄物の負債をため込み、
ウラン資源も100年というスパンで枯渇してしまうから
である。

　日本の歴史的分岐点は２つになった。第１は８・15（１９４５）で、いうまでもなく無謀な侵略戦争の帰結としての敗戦である。第２は３・11（２０１１）で、大震災によって誘発された人災、原子力発
電所の大惨事による、いわば第２の敗戦である。これが、哀しく切なく、そして断腸の思いがするのは、いわば自爆によっていることである。
「夢のエネルギー」「クリーン・エネルギー」「温暖化防止の切り札」「安全神話」……。あらゆる幻想が、全てのコストを電気料金に転嫁できるシステムを構築した電力会社の金権力と、その利権
構造に飲み込まれた政官財学界によって作り上げられてきた。戦後の日本の繁栄というものが、いかに贋ものであり、まやかしであり、虚構だったか。それがはっきりと目に見えるようになった。
　フクシマに学んだドイツはいち早く脱原発に踏み出す。そこには経済合理性も見据えていた。間もなくスイス、イタリアも続く。わが国はどうなのか。脱原発は表向きのポーズに過ぎず、事故原
因も究明されず、なすすべもなく放射能汚染が広がるだけの惨状のなか、国民の多数が懸念し反対する再稼働に向けての動きをやめようとはしない。あまつさえ原発輸出さえも実行に移そうと
目論んでいる。なんと恥知らずで愚劣、醜悪極まりないありさまだろう。われわれが第１の敗戦による痛切な反省の上に立って築き上げてきたと思ったのは、このような日本だったのだ。
　我々は３・11を「啓示」とでも言うべきものにしなくてはならない。被害者はその生贄となった人々である。脱原発を実現し、我々と子孫が安心して暮らせる社会を何としても創っていかなくては
ならない。それは人類の歴史と未来を左右する別れ道になるだろう。引き返すのは今しかない。それはまた、今度こそ展望ある未来を拓くチャンスでもある。それは世界に対しての日本の責任
でもある。
　私はこの夏、ドイツのマンハイム近郊に住む、在独30数年の日本人の友人宅を訪ねた。ドイツでは、日本以上に、ニュースやインターネットで、フクシマの深刻な情報が伝えられている。友人
の話では、ドイツ人はフクシマと日本を次のようにみている。ヒロシマとナガサキの悲劇を経験した日本は、そもそもなぜ原発を作ったのか疑問である。そしてフクシマという人災の後で、いまだ
に放射能を世界に撒き散らしながら、なぜ再稼働できるのか、信じられない。そうして、日本と日本人への信頼と評価が失われているという。それはドイツだけのものではないだろう。その友人の
嘆きと怒りは深かった。
　私は、友人宅から、友人の車でライン川沿いや、ハイデルベルク、あるいはフランスのシュトラスブルクまで訪ねた。町や村を出ると、辺り一面にきれいなぶどう畑が広がり、合間に、トウモロコ
シ畑、アスパラガスの畑、刈り入れた麦畑などが展開していて、農業をとても大事にしている様子が分かる。畑のなかに、小さな町や村が存在しているという感じである。
　そして、途中目に入ってくるのは、一般家庭での太陽光発電の導入（日照時間などで日本などに比べると不利であるにも係わらずである）、そして、沢山の風力発電の風車だった。友人による
と、フクシマの直後の、脱原発決定の後に、風車を急に設置し始めたという。国や政治の姿勢がはっきりと現れている。
　私の家は、去年の夏から太陽光発電（5．25ｷﾛﾜｯﾄ）を設置して、全くの余裕で電力の自給ができている。発電パネルはいたってシンプルで、設置さえすれば、黙っていても発電してくれる。計
算すると、１２、３年で、元が取れるはずである。
　要は、長期的展望に立って国の将来をどうするのか、という政府の姿勢次第なのである。そしてそれを決定づけるのは、われわれ一人ひとりの市民である。
　日本は、今年の５日５日から５０基の原発が全部止まって、それでも大丈夫だった。そのまますすめていれば、日本は世界の希望となったのに、本当に残念だというドイツ人の言葉があった。
我々は、その言葉をもう一度思い起こし、日本だけでなく、世界のために脱原発を実現しなくてはならない。

36979 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発反対。原発依存度0パーセント希望。 いまだ20万人近くの人びとが避難生活を送っている中、原発を再稼働するということは到底考えられない、許されないことだと思います。子供たちの未来のためにも原発絶対反対です。子供た
ちがまともに生活できる社会を希望します。

36980 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力エネルギーゼロへの提案 新しい世代に、安心して暮らせる社会をつくることは、私たちの役割です。
直ちに、原子炉の稼働を止め、早急に安全な自然エネルギーへの転換を求めます。

36981 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力発電はいらない 実際に福島で事故がおきても誰も止めることが出来なかった
原発はいらない。
どのくらい被害が出るかもわからず誰も責任をとらない
無責任なものは必要ない。
火力、水力、風力発電で電気がまかなえるように専門家は努力してほしい。
わたしは節電を努力します。

36982 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36983 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ０％原発依存 福島の事故の対応をみて、同じような事故がまたおきたとき、命を守ってもらえない、また自分で守りきれない、不安がぬぐえない。
子どもたちを守る気概が感じられない。

核廃棄物の処理の議論も、全く進んでいない。

36984 個人 自営業 ３０代 男性 いますぐ脱原発するべきです。 将来の子どものことを考えると、こんなリスクの高いエネルギー手段は使うべきではない。

また、中央が栄えるため地方にリスクを押しやる原発は倫理的にありえない。

36985 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について「原発ゼ
ロシナリオ」を指示します。

福島第一原発事故以降、原発とは・・・ということについて考えさせられ続けています。これからも繋がって行く次世代のため地球環境のために経済効率優先での原発には必要性を感じません。
日本は経済ではなく違った形でのリーダーシップを取って行くべきだと思います。自然エネルギー開発に力を入れ原発に依存しない社会を。いままで原発事故について誰も責任をとっていない。
むしろ周辺住民のみが全てのリスクを背負っている。社会的にも責任を取れず、技術的にも人の手に負えない原発は出来るだけ早く手放すべきです。いつも子供たちのことばかり考えていま
す。

36986 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36987 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
?積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

36988 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー安全保障、国民の生活・産業活動への影
響を勘案し、20～25シナリオを選択する。この点から
ゼロシナリオは選択出来ない。

そもそも原発％のシナリオを主要テーマとして、国民の意見を聴取するとの設定に疑問がある。福島原発の過酷な事故状況とその結果が日々報道されている現状を考えると、多くの国民はゼ
ロシナリオを選択すると考える。エネルギー問題は、所謂、「国家百年の計」のテーマそのものであり、一時の感情で判断すると、国家の行方を誤る。従い、冷静な数値に基づく判断が必要であ
る。既に意見聴取会などは終了し、パブコメは締切を迎えるが、今後も政府として、次の様な事項を明確にして、不断に国民の声を聞くべきである。
・基本としている自然体ケースの内容。これは不自然としか考えられ無い。なぜ、このケースが成立つのか明確な説明が必要である。
・CO2削減量コストの明確化。例えば現行エネルギー基本計画のCO2削減％と同様とした場合の削減コストの比較。
・化石燃料の輸入が増加するが、貿易収支に与える影響。
・電気料金アップ率とそれに伴う失業率のアップ
原発比率を選択させる「美人投票」ではなく、上述の様な全ての主要な情報を分かり易く明示した上で、再度、国民の声を聞くべきである。なお、仮にあるシナリオに決定した場合でも、環境の変
化に合わせてアコーディオンのように柔軟に見直すことが必要なのは言うまでもない。



36989 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 原発は早く廃炉にすべき。科学技術進歩も惨事が起
きる原因をなくするのは不可能。放射性物質による癌
の増加、生殖への悪影響が惨事である。必要な代替
エネルギー技術開発、産業構造・生活様式の転換は
可能。

第２の福島事故またはそれ以上の惨事を起こす原因をなくすることができない。地震、地震と津波、テロ行為、空からの落下物（ミサイル、人工衛星破片、墜落機など）がある。これらの原因がな
くても運転、老朽化（金属疲労など）もきっかけになる。
原発は惨事を起こさない安全性１００％確保が必要であるあるが化学技術の進歩があったとしても不可能である。放射性廃棄物はその処理技術が確立しておらず、また今後できる見込みもな
いままで出し続けられている。原発事故の惨状とは陸海空にわたっての放射能、放射性物質の汚染が直接、間接の原因となるガンの増加である。生殖への悪影響もある。原発をやめると産業
界がやっていけなくなるとのの意見があるが、消費電力の削減、生産構造・システム的な対策、消費生活のあり方を変えることなどでやっていけるようにできると考える。

36990 個人 その他 ５０代 男性 原子力発電はできるだけ早く、理想的には即刻０パー
セントにすべき。福島は地震によって既に核暴走に至
るダメージを食ったと考える。同様に、稼動し続けた
ら、また事故が起こり日本は壊滅する。

原子力発電はできるだけ早く、理想的には即刻０パーセントにすべき。福島は（津波以前に）地震によって既に核暴走に至るダメージを食ったと考える。同様に、稼動し続けたら、また事故が起
こり日本は壊滅する。
日本の原発はそもそも設計上からして、大地震に耐えられるようには作られていない。
また、数次受けによる建設のため、給料が何段階もピンハネされ、建設現場には未熟練工（これを熟練工とごまかして登録）が多く、施工ミス、配管・溶接ミスが多い。（地震等によるパイプの破
断は大事故の引き金となりうる。
等々の理由で、今ある原発は、いくら事後の安全対策をしても大地震には耐えられない。

泊原発の発足活断層など、地図から活断層を消してまでして原発は作られてきたが、事実日本の原発の直近・直下には活断層が存在し、このまま稼動し続けると日本のどこかでまた大きな原
発事故が起こり、日本は壊滅するだろう。経済性を考えても取り返しのつかない損失をこうむる。
だから、原発ははできるだけ早く、理想的には即刻０パーセントにすべき。

原発をやめるとともに、発送電分離（所有分離）・電力自由化・自然エネルギーの振興などを速やかに行うべき。その経済効果は大きいはず。

また放射線管理区域（年５．２５６Ｍｓｖ超）に人を住まわせてはならない。年２０Ｍｓｖのエリアは当然、放射線管理区域なので、そこに人を住まわせず、国が税金を使って新しい定着地と住居と
仕事などを確保すべき。

放射線防護の原則（放射線源は封じ込める）を遵守し、瓦礫の広域処理はただちにやめるべき。食の安全を確保する施策も行っていただきたい。

36991 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギーは大事ですが、原子力ではないエネル
ギーを望みます。

チェルノブイリや福島第一の事故から我々は学ばなくてはいけないと思います。エネルギーは必要ですが、原発の事故は国そのものを汚染していきます。次世代に美しい日本、安全で美味しい
食べ物を残す為には全ての原発をなくしていかなくてはなりません。エネルギーの無駄遣いをやめ、再生可能エネルギーへの移行を速やかに進めるべきです。

36992 個人 無職 ６０代 女性 原発を全て廃止するように求めます。 福島の原発事故の収拾のメドもつかず、遠く離れた私達の住む柏松戸地区も放射能のホットスポットとなっています。このような狭い日本に原発がいつのまにか５４機もあったことは迂闊でし
た。一旦事故が起きたら取り返しがつかないことは福島で皆が気づきました。自然エネルギーを利用した発電に取り組みべきです。

36994 個人 自営業 ３０代 女性 2030年の原発依存度を0%にしていただきたい。諸外
国は、再生可能エネルギーを積極的に検討している。
LPGなどの化石燃料が枯渇するのを視野に入れ、長
期的に安定したエネルギー政策へとシフトして欲し
い。

原発依存度を0%にしていただきたい最大の理由は、成長期の子どもを抱える母親として、内部被曝ゼロを目指したいからです。1970年代からカナダではペトカウ効果、アメリカでは内部被曝に
よる学力の低下なども報告されていると聞きます。少子化や学力の低下が指摘される中、日本の将来を担う子どもたちの内部被曝ゼロを目指すことは、ひいては、国力を衰えさせないための近
道ではないでしょうか。

36995 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画のはどれも、将来の世代に対して安
全できれいな日本を約束するものではありません。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
る。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

36996 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全な生活を約束するものではありません。原子力
エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ
原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。直ちに大飯原発の再稼働を停止し、全ての原発を廃炉にする作業に入ってください。

36997 個人 自営業 ４０代 女性 原子力は、反省して安全を確保してくれるなら、利用
するべきだと思います。20～25シナリオで国民負担を
最小限にしながら、再生可能エネルギーを増やすの
が、最も良いと思います。

　被災地の復興のために、既に大きな負担が生じ、今後も増えていくというのに、更に大きな国民負担が生じるような選択肢には反対です。電気料金が上がれば、家計に響き、経済に悪影響が
及んで収入が減れば、生活が苦しくなります。
　再生可能エネルギーを増やすのは賛成ですが、国民に過大な負担をかけて増やすのは本末転倒です。東電福島のようなことがまた起こるようでは反対ですが、原子力は、反省して安全を確
保してくれるなら、利用するべきだと思います。
　20～25シナリオで国民負担を最小限にしながら、再生可能エネルギーを増やすのが、最も良いと思います。

36998 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択 原発と人類の共存は不可能。再稼動している原発も即停止すべきだ。省エネルギーを徹底し、持続可能な自然エネルギーに日本人の英知を結集して進めるべきだ。現在でも、原発の電力なし
で、今の生活水準は維持可能だ。本音を言えば、即脱原発だ。

36999 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 原発増設には反対
設問の設定がおかしい

原発は、ゼロ、１５％、２０％～２５％の選択肢では、問題の設定の仕方に疑問があります。なぜならば電力需要がおおきなった場合に、今の原発をさらに増やさなければいけないからです。今
よりも原発を増やすのはよくないと考えます。

原発立地自治体への補助金等は、原発が停止しても、払い続けるべきです。

37000 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
そのうえで、提示のものより、さらにできる限り自然エ
ネルギーを増やし、省エネルギー、温室効果ガス排出
量の減少を達成することを望みます。

原発ゼロは絶対です。

福島の事故を教訓にし、日本は、世界の中で、自然エネルギー、省エネ化を先導する国へと生まれ変わるべきと思います。これこそ日本の役割だと思います。

他国とのGNPの競争はやめにして、独自の道を選んでほしい。経済より、人間、環境、すべての命を大切にする国になること。

これこそ、故郷を失い、被害にあった方への、最大のつぐないになるのではないでしょうか。

37001 法人・
団体等

法人等 ４０代 男性 ２５％以下は問題外である。安価で確実なエネルギー
の供給が実現するまで、原発削減は無責任過ぎる政
策だ。唯一コントロール出来る日本国内で、マイナス
要因を自ら作る、狂った政策は即廃止せよ。

２５％以下は問題外である。安価で確実なエネルギーの供給が実現するまで、なんの保証もない状態での原発削減は無責任過ぎる政策だ。震災前でもギリギリの状態であった中小企業は、震
災の影響で瀕死の状態である。どんな理由であれマイナス要因が発生したら即、倒産の状況だ。個人の省エネでどうこう出来るレベルで無い事を知っていて表に出さない汚いやり方だ。世界の
経済失速に日本国は口を出せない、せめてコントロール出来る日本国内ではマイナス要因を作るべきではない。民主党はどこまで素人で考えがなく、国民を苦しめれば、気が済むのか。

37002 個人 家事専
業

６０代 女性 ０

原発のない未来のために０％

私には　孫が四人います　原発のない未来を残してあげたいです。

強行に進める原発賛成の方にもおまごさんや大切な家族がいるはずです

人間が生きるために何が一場大事なことなのか原発賛成の皆様　今一度よく考え

て下さい

37003 個人 家事専
業

４０代 女性 日本にある原発は、０％にするべきです 地震国である日本で原発を使うのは、国民の安全を無視しているからです。
安全面を強化しても、予知できぬ危険性はたくさんあります。
原発に依存することより、日本だからできる発電の方法をさぐるべきです。
まず、原発を０にするところから、次のステップに立てるのだと思います。

私たちが、よりよく幸せに暮らせるのは、便利さより、安全性、健康な暮らしを保障された上になりたつものだと考えます。
子どもたちに　安全で健康に生きていける未来を手渡したい。
もう二度と、昨年の事故のような　放射能におびえる生活はしたくない！！

37004 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はいりません。０％はあたりまえ、化石燃料発電
を増設し、今ある原発を廃炉に!

3・11の事故がどれ程の大災害なのか？今なお収束せず多大な放射能汚染を世界中に撒き散らしながらそれを認めず過小評価し国民を被曝させ、しかも放射能瓦礫の広域拡散している。も
う、核の平和利用なんて存在しないことが明かになったから、原発０％はあたりまえだ。

37005 個人 自営業 ６０代 女性 (1)のゼロシナリオ（2030 年までのなるべく早期に原発
比率をゼロとする）を支持します。

　全原発の廃炉を要求します。日々の問題（廃棄物や労働者の被ばくなどなど）だけでなく、いったん事故が起きた時の影響があまりに多大であり、だれも責任がとれる範囲ではないため。未来
の科学の発展を楽観的に期待するのは無責任です。
　昨年、相馬市に支援に行きましたが、子供を外に出せない悩みや下痢が続いている人などに接し、影響の大きさに驚きました。いまだに故郷に帰れない人が大勢おりながら、過去のことのよ
うに扱うのは許しがたい鈍感さだと思います。
　仕事場近くの高校の運動場がホットスポットで、除染の土を盛り上げてシートを掛けています。遠く離れた地の一年後でさえこのような状態をみかけます。汚染度を全国にばらまくなんて、戦慄
を覚えます。
　原爆を落とされ、事故を起こした国だからこそ、一部の人の利益だけの「経済の発展」より、多くの人の「いのちを大切」にする、「脱原発と他のエネルギーの開発」へ潔く転換を！
「エコノミーアニマル」の汚名は返上しましょう。全世界が日本の態度を注目しています。ヨーロッパ在住の息子が向こうの報道について報せてきました。
誰もが意見を言える民主主義国家日本だからこそ、言った意見は大切にしてください。聞く耳と良心をもつ為政者であることを信じます。

37006 個人 無職 ６０代 女性 原発は即時廃止し、エネルギー政策を根本的に変え
るべきだ。再生可能なエネルギー源を人間の叡智をし
ぼって考え、実践していかねば、地球はいつか生物の
棲息出来ない星になるだろう。

　自然エネルギーには不安定さがある。しかし、原発は人間が制御できるものではない。それなら他に何があるのか。
　今現在、世界の人口は７０億を超え、今世紀半ばには９０億人に達するとみられている。それだけの人間が今私たち日本人が使っているエネルギーを使う生活は、地球への負荷が大きすぎて
成り立たないだろう。原発はだめ、化石燃料を使用したエネルギーも避けたい。あとは再生可能なエネルギーの開発あるのみだ。太陽光発電・風力発電・小水力発電・地熱発電・潮汐発電・間
伐材や端材によるバイオマス発電等々。いずれもまだ開発途上だ。効率のよい蓄電池の開発も必須だ。
　最も大切なのは、原発はは今回のような事故（人災とも囁かれている）が起きたら住む場所もなくなる。何万もの人がそれまでの生活を断ち切られる。また原発は常々小さな事故を起こし続け
て来た事実も知るべきだ。新聞の最も小さい記事になればまだよし。知らされない事故が日常的に起きているのだ。
　わたしは原発の見学会に参加し、これはやはりダメだと思った。そこで太陽光発電を始めた。四季を通じてできるだけエネルギーを使わない生活をしている。毎年クーラーは２～３回しか使わ
ない。庭に大きな木を育てている。雨水もタンクにためて水まきに使用している。工夫次第で日本のエネルギー需要は減らせる。
　再生可能なエネルギーの更なる開発と、できるだけ余分なエネルギーを使わない生活。この２本建てで子孫に美しい地球を残したい。切実にそう考えている。

37007 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度はゼロであるべき。国家の存在する理由
は第一義的には国民の生命と国土を守るためにある
はずです。ひとたび事故が起こればそのいずもれも危
機に脅かすような「発電技術」は必要ありません。

原発依存度はゼロにするべき。（「エネルギー・環境に関する選択肢」の“ゼロシナリオ”を支持）
たかだか「発電」（＝湯を沸かしてタービンを回す）をするためだけに、生命や国土を脅かすテクノロジーは必要ありません。先に起こった福島の事故により日本の国土が放射能汚染され、未だ
科学的に解明されていない放射能の身体への影響により国民が戦々恐々としながら暮らす国というのは異常です。
事故以前のような安心して暮らせる国土を回復するには全ての原発を廃止してなお、福島の事故の影響がなくなるまでの時を待つ必要があります。
たとえ1基でも原発があればいずれまた事故が起きます。「安全だ」と声高に唱えても事故が起こる可能性をゼロとは言い切れないでしょう。しかし原発がゼロになれば事故の起こる可能性はゼ
ロになります。
国民・国土を守れない国家など既に国家の体を成していません。今一度日本国というものを真摯に見つめ直してください。

将来の夢として再生可能エネルギーを考えるのは結構ですが、２０３０年に実現出来る保証は何もありません。再生可能エネルギーは、技術的にもコスト的にも主力となり得ないのは明らかで
す。天候に左右される不安定な太陽光や風力は一定の電力を供給する事は出来るでしょうが、主力の電力とはなり得ません。
火力、水力、原子力といった安定的電力で大部分の電力を供給しつつ補助的な部分を太陽光や風力で賄う事しか出来ません。
もし、原発を廃止するのなら何十年後ならば廃止可能なのか、きちんと検証すべきで、ただ反対とだけ唱えているのは無責任です。

私の意見は原発擁護のように見えるかも知れませんが、原発に拘っている訳ではありません。実現性の有る技術で置き換え得るのであれば、それで問題はありません。
要は、技術的・コスト的に、いつの時点で可能なのか。それを徹底的に検証して確実に実現して行く事が最重要と思います。
先の公聴会のように、電力関係者の意見は「原発擁護だ」と議論するのさえ拒絶するのでは、正しい結論は出て来ないでしょう。
現在のメディアの論調を見ていると、何が何でも原発反対で、既に問題なく稼動している設備も再稼動反対で満ちています。また、あたかも再生可能エネルギーだけで賄えるが如き論調が目
立っていますが、希望的憶測だけで現実の生活を犠牲にする事は出来ません。再生可能エネルギーだけで賄う事が出来る為には、相当の新技術が発見確立されない限りあり得ず、どれ程の
時間が必要なのか、そもそも実現可能なのかも分かりません。
更に、技術の開発、確立、設備の建設、稼働までにどれ程の時間を要するか、メディア等の発言には余りにも時間軸の考慮がなされていません。技術が確立されたらすぐさま実現されるような
気分ですが、実際には技術の立証、設備の設計、建設、試運転だけで相当の日数が費やされてしまうでしょう。また、新技術については、環境・安全についてのアセスメントが必須ですが、これ
だけでも年単位の時間が必要でしょう。

私達のような老人には、もう先が長く有りませんが、この数十年間で苦労するのは若い人達です。
日本の将来を本当に見据えた時には、現在の生活や経済活動を維持できる基盤が必要です。エネルギーの不足が続けば日本の疲弊は早まり、再生可能エネルギー開発の為の資金でさえ調
達出来なくなる恐れが強いでしょう。
高度経済成長とバブルを経験してきた人達の中には、日本の力を過信していて、そのためにはどれ程の努力と時間が必要かを考えてない人が多いようです。現在のアジア諸国の隆盛は目覚
しいものです。どこの都市に行っても経済活動の活気に魅せられます。翻って、日本は過去の遺産で食っているだけで、私の故郷の都市でもシャッター通りが多く、活気が見られません。
そもそも再生可能エネルギーと言う言葉は何を指しているのでしょうか？
これ程漠然として、いかにも良さげな印象を与えるネーミングはありません。
無尽蔵に大量に、そしてクリーンに得られるかの如き響きを持っていますが、実態は言っている人それぞれの想像に任せているだけです。
それに付随して発生するかも知れない、悪影響については全く議論さえされていません。
水力発電は、その意味では資源を消費しない再生可能エネルギーと言えますが、環境破壊を声高に喧伝されて葬り去られてしまいました。

30年後、50年後には再生可能エネルギーが可能になるかも知れませんが、それ迄に日本の経済は壊滅してしまい、経済活動は空洞化し、主要な産業は外国の支配下に陥っているかも知れま
せん。
原発反対を唱えている人達は、「安全よりも経済を優先させるのですか？」と詰問していますが、日本の国土と人口を考えた場合、経済の安定以外に国民を養って行く方法はありません。農業
化を推し進めてみても、それだけで養っていける人口はどれくらいでしょうか？江戸時代は国内生産だけで自立していましたが、人口は精々3千万人程度で、それ以上には増加しませんでした。
それ以上の人は養えないので死んでも構わないと言うのであれば何をか言わんやです。
更に政府の計画では、いずれのケースに於いても、総電力量を１０％削減となっていますが、どのような根拠で決められているのか不明確です。ＣＯ２削減の例では、削減計画だけを立てても、
実体は増加の一途です。挙句の果ては、未開発地区の緑地をＣＯ２削減枠として売買の対象とするなど、本来行うべき地球全体のＣＯ２を削減すると言う目的が放置され、本末転倒の動きが見
られます。実現性の無い掛け声だけの目標は実現出来ないと言う事です。

多くの企業や団体が再生可能エネルギービジネスを開始していますが、それは42円/kwと言う法外な値段が保証されている為であって、原子力発電を止めてしまった後もその価格を続けると言
う事は有り得ません。一部の環境主義の人達でさえも、将来高い電気代に固定された時は声高に反対するに違いありません。

結論として、エネルギー問題は最も基幹となるインフラストラクチャーですから、確実に実現出来る事を主軸に据え、時間軸を正確に置いて、禍根を残さない将来計画を立てる事が政府としては
必要です。単に国民受けの良い言動に終始しているのでは真剣に国民の幸福を考えているとは言えません。

36993 個人 無職 ６０代 男性 原発反対を唱えている人達は、再生可能エネルギー
で今すぐにでも代替出きるかのような妄想を抱いてい
ますが、コスト的にも技術的にも不確定要素が多すぎ
ます。数十年先の実現までの間、日本が耐えられな
いでしょう。



37008 個人 自営業 ４０代 男性 ただちに原発再稼働を中止し、既存の原子炉もただち
に廃炉としてください。

3.11を経験して、そこから学んだ国民のとるべき道はそれしかありません。

ひとたび事故がおきれば、誰にも責任をとれず、莫大な損害は他のエネルビー生産と比較しようがないコストがかかり、完全な事故収束がいつになるか見通しもたたない。

廃炉すると決めても、それを終えるには途方もない時間がかかることを多くの国民が知りました。

そもそも、原発を動かせば処理方法が決まっていない核廃棄物を生み続け、その廃棄物が放射線を発しなくなるまで何万年もかかるなんて…

自分たちの住む土地、地球に対して、これほど愚かなことを平気でする生き物は、人間以外にいないでしょう。

人間はとりかえしのつかないところまで来てしまったのかもしれません。

だからやめるのは今しかありません。
他にもエネルギー生産方法はあるのですから。

37009 個人 その他 ４０代 女性 原発反対！ 電力は足りているはず！核爆弾と同じ原発は即刻止めて欲しい。全て廃炉にせよ！！一部の人間の利益の為に大切な命を地球を壊してはなりません。絶対に！絶対に！
  

37010 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 素人意見です. 新エネルギー問題はかなり以前からの問題かと思っておりますが。
技術的時間が問題かと。

再生可能エネルギーで電力まかなえるのでしょうか？
蓄電技術はできそうな気がしますが。
たしかに再生可能エネルギーに勝るものはないと思います。
あと、原発をどこで稼動させるかが重要かと。
あくまでも素人意見です。技術的なことまったくわかりません。

37011 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを望みます。原発はなくしていくべき。 福島第一原発事故を受け、たとえ事故の確率は低くとも、これだけ広範囲に甚大な被害を及ぼす原発を、地震国の日本で持つべきではないと考えます。
今回の事故では、最悪、日本が酷い汚染により住めなくなる可能性もありました。
現在でも、福島県及び周辺の東日本地域では、放射能の脅威におびえ、不安をかかえて暮らしている方々がたくさんいらっしゃいます。このような生活は、今後何十年かかるかわかりません。
また、原発の廃棄物処理にも、何万年もの間、人類に影響のない場所で管理し続ける必要があります。このような未来の子孫に対して、負の遺産を残し続けることにも反対です。
日本国民が放射能の脅威に怯えることもなく安心して暮らせる社会をめざして、福島原発事故を教訓にし、エネルギー転換を図るべきです。
先進国の日本の技術を終結し、原発に依存しなくても暮らしていける社会への道筋を作っていただきたいです。

37012 個人 無職 ７０代 男性 原子力エネルギーへの依存からの脱却と再生可能エ
ネルギー生産の加速を即刻宣言してください。

「核のゴミ」は人間が制御できないもの。その危険のつけを子孫に押し付けてはならない。

37013 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 日本の原子力推進政策の転換を強く望みます。 広島、長崎の悲しい歴史に目を向けず、原子力に頼り、そして福島の事故。いまだ苦しんでいる人、地元を追われた人がいるにも関わらず再稼動に踏み切った事は日本の恥であり、世界の恥
です。今、目を覚まさないなら日本に未来がありません。今こそ勇気を出し原子力をなくす方向に舵を取るべきと私は考えます。どうか御願いです。今こそ動きだす時です。国民の声を聞いて下
さい。このままでは未来の日本、子供達に負の遺産しか残さない世代になってしまいます。目に見えない放射能の怯える生活など、誰も望んでません。この国の歴史の中で今重要な局面にい
ます。政府の英断を信じてこれを送ります。

37014 個人 その他 ５０代 女性 原子力エネルギーは0％とするべきと考えます。
しかも、即刻とするべきです。安全な国土を次の世代
に残すことが私たち大人の使命です。

原子力エネルギーは0％とするべきと考えます。
しかも、即刻とするべきです。安全な国土を次の世代に残すことが私たち大人の使命です。

【理由】
原発事故が起こった福島県だけでなく、周辺の県からも子供のために自主避難をしている方々がいます。国家が存在していられるのは、国民に安全な国土を保障しているからです。その根幹
が揺れているのです。
国家は、国民に安全な国土、安心して子供を育てていける環境づくりに努めなくてはなりません。

【代替エネルギーについて】
代替エネルギーには自然を活用したエネルギーとし、その開発や送電、維持のシステムに対して政府が補助をすれば経済も活性化します。
世界的に原子力発電の懸念が高まっているのですから、この技術は（原発システムのように）輸出できるものに成長します。
大規模な発電システムがなくても電力を使えるようになれば、途上国でも活用されるようになります。
しかも、クリーンなエネルギーなのですから、全世界への貢献となります。

日本がイニシアティブをとり、これからの人類のエネルギー政策をけん引してください。

37015 個人 学生 １０代以
下

男性 ぼくは、原発のゼロシナリオに賛成します。 ぼくは、原発のゼロシナリオに賛成します。
理由は、原発の安全性が確かめられないのに、国の一つの電力源として原子力を利用することは、原発のある地域の人たちの不安を大きくすることになりかねないです。これは、国民が払う電
気代が高くなろうとも防がなければならないことです。

37016 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ（再稼働もしない）とし、クリーンエネル
ギーが普及する政策を望みます。

福島の事故での影響からも原発は不要と考えます。いくら対策をしても絶対安全だとは言えないので、もしもの時にはリスクが大きすぎると思います。
このまま止まっている原発は再稼働ぜず、クリーンエネルギー中心の政策を望みます。
建物への太陽光発電、蓄電設備等の設置を建築基準法などで義務付けも考えられないでしょうか。需要が多くなることにより、クリーンエネルギーの技術の発展、低価格化が期待できるのでは
ないでしょうか。
原発をゼロとして、クリーンエネルギーが普及する政策を望みます。

37017 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存度0%達成に、2030年を待たずに即取り組む
ことを希望します。

福島の原発事故では取り返しのつかない事態がおこりました。
人類史上初めての事故です。そしてそれはこれからもいつ終わるか誰も知れずに続きます。そんな危ないものとこれからも共存して生きたくありません。壊した環境を元に戻す力のない人間
は、電気が足りる足りないの問題じゃなく原発依存から足を洗うべきです。これまで出してしまった核廃棄物の問題だって、どうするんですか？もう自然エネルギーに変換していくべきです。とに
かく０％にするべきです。

37018 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ選択します。原発は不要です。 原発は人間と共存できません。いくら安全な原子炉を作ることができても、いつ「想定外」の災害や人災が発生するか誰にも分かりません。ひとたび放射能が放出されれば人は生きていけませ
ん。さらにその影響が数１００年にわたって継続される。当面の電気は火力など化石エネルギーで代用し、すぐに大規模な自然エネルギーの発電設備を設けシフトすべきです。
　現在でさえ使用済み核燃料の最終処分が決定せず「核のゴミ」は増加の一途をたどっています。自身の手に負えないものを持つ、これほど怖いものはありません。
　太陽光発電は自宅にも設置していますが原子炉のように停止してメンテナンスを行う必要がなくパイプの破損で放射能が漏れることもなく安全な設備だと思います。また小水力発電や小型の
風力発電設備など一般家庭で導入できる設備が多々あると思います。そのような設備に助成金を出して設置することで市民の電力に対する意識も改善すると思います。
　原発に依存しなくても他のエネルギーはあると思います。日本の原発をすべて「廃炉」にすべきです。

37019 個人 自営業 ５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。ただし、2030年に
ゼロにするのではなく、速やかにすべての原発の運
転を停止し、今後も再稼働をしないことを希望します。

原発ゼロシナリオを支持する理由：
(1) 福島第一原子力発電所の事故はいまだに収束していないばかりか、原子炉の状態も使用済み燃料プールの状態もわかっていません。まして、その原因の解明には相当な時間がかかりま
す。つまり、どうすれば次の事故を防止できるのかが全くわかっていません。
(2)日本は世界有数の地震国であり、近い将来に日本中のどこで大地震が起きる危険性があり、津波の発生の可能性もあります。直下型地震が起これば、福島第一のケースを超える大きな損
傷が生ずると考えられます。さらに、原発敷地直下に断層の存在が指摘されているものもあります。
(3)福島第一の事故で明らかになったように、原子炉が爆発すれば、放射能は数百キロに飛散します。そのような広範な地域の住民すべてに、事故の発生を伝えることも、放射能拡散予測の情
報を伝えることも、避難の誘導をすることもできません。
(4)使用済みの放射性廃棄物の処理方法が確立しておらず、処理技術の開発も処分場の選定も、全くめどが立っていません。数百年ないし数万年後の子孫に廃棄物の処理を押しつけるべきで
はありません。

37020 個人 無職 ７０代 男性 原発０パーセントを支持します。遅きに逸した感があり
ますが、本来地震の多い、またはその可能性が高い
国には原発を設置すべきではなかったと考えます。

原発の導入から国民の無知に乗じて時の政府は安全性に関し嘘八百を並べ、国民をだまし続けてきた。原発の導入県には金品をばらまき金で良心を売るようにさせた政府の責任は犯罪に近
いといえます。それに乗った我々国民もバカであったといえます。そもそも日本はたとえ経済成長がスローであったとしても、原発なしで経済を発展さす道を取るべきであったと思います。政府は
原発という無策でEasyな道をとったため、今回のような悲劇を招いてしまった。廃炉には莫大なコストがかかるが、原発を停止しない限り、事故は防げづ、そのつけは廃炉をした場合の何十倍の
コストがかかるはずである。

37021 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本人の叡智は、原発の維持のために使うよりも、原
発を廃止するデメリットを軽減することに使った方がい
いと思います。

低線量被曝も含めて、放射能被曝の健康被害の内容は、諸説総合、結局不明です。
原子力発電所の安全性も、安全なのか危険なのか、明快な説明を聞いたことがありません。
分からないことと引換に原子力による電力供給を続けることが理性的判断とは言えないでしょう。
一方、核燃料廃棄物を10万年保管するのが不可能なのは、小学生の理性においても明瞭です。
原発の廃止が経済成長を困難にするというのなら、経済成長そのものを諦めればいいと思います。

37022 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる（3度も核で苦しんでいる国が何故またこのような事をするのか理解できない）
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37023 個人 無職 ７０代 男性 原発の重大事故は人間が操作出来ない。地震列島
日本で重大事故は避けられない（福島で証明）。食物
等の汚染は生活圏を破壊。放射性廃棄物の処理を後
世の人々に押しつけない。
２０３０年電力は原発０％を支持。

　原発で燃やした「放射性廃棄物」は、何十万年先まで放射能を発し続けるというが、その処理をリサイクル機能は目途が立たないし、仮に立ったとしても地震列島の日本で安全に原発で利用
し続けることは不可能であり、とすれば地中深く埋めるということにしかならない。そうなれば何十万年先まで、この地震列島で本当に安全に保管することが出来るのか疑わしい。この様な危険
物を後世の日本人に押しつけて良いわけがない。
　今回の東日本大震災にて原発被害を受けた人々の健康管理はこれからが「ガン」等の発生が心配されている（この点も早急に医療対策を立てなければならない）。この様な危険きわまりない
「原発」から「自然エネルギー」への転換こそ一番の大事ではないか。強く望むものである。電力単価が高くなったとしてもそのリスクを負うことに努力をいとわない。
　明日、活断層がその運動を起こすかも知れない。太平洋岸の三連動大地震が起こるかも知れない。
　福島の方々の中には半永久的に故郷に帰ることが出来ない人たちも出てこられるのではないか、職業を失い、家を失いこれからどのようにして生活をしていくのでしょうか。いくら僅かな補償
を頂戴しても再生不能です。余りに不憫でなりません。影響が大きすぎる。
　これから２０年弱をかけてしっかりとした方向性を出し、順次「自然エネルギー」への転換そして「火力」等に移行してもらいたい。「火力」ではＣＯ2が増加する心配があると言われますが、現在
では、その排出量も減少させる日本の世界に冠たる素晴らしい技術があると言われるではありませんか。
　再度申し上げます。２０３０年の電力供給は原発０％を望むものです。

37024 個人 自営業 ６０代 男性 お願いですから原発を使うことをやめてください。 このまま、放射線被爆を続けることになればわれわれ日本人のDNAは著しく傷つけられてしまいます。日本に未来はなくなります。アメリカ追従で物事を決定するのはやめてください。
われわれは奴隷ではない。

37025 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年までになるべく速やかに原発ゼロ、そしてもん
じゅは廃炉にしていただけますよう、お願いいたしま
す。

原子力はコントロール可能とのことですが、不測の事態に対し、万全の準備というのは不可能と感じます。また、電力はそこまで不足しているとは到底思えません。現状の節電状態で十分満足
しております。エアコンの温度もこのまま高い温度設定でいくことを望みます。

37026 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発推進は世界標準。コストの低い代替エネルギー
の実用化が実現するまでは安全に運用すべき。放射
線で死んだ人は一人もいない。GDPの減少や企業の
国外脱出で自殺する人は増える。安全保障上も原子
力技術は必要。

脱原発推進者たちが訴える「原発からの自由」は、少なくとも年間10兆円の経済的損失、そこから所得減少、企業倒産、大量解雇という経済破壊を引き起こし、国民の「自由」の領域を劇的に狭
めてしまうからです。

突然の失業など、生活環境の激変を余儀なくされることで、年間３万人以上の日本の自殺者が更に急増することが大いに予想されております。(『正論』京都大学大学院教授・藤井聡著「原発が
止まる『地獄』こそ直視を」)

「あじさい革命」に参加される方々には、「死者の出ていない原発汚染」は許されず、「景気悪化による自殺者増加」はなぜ許されるのかということをこそ、まず問いたいと思います。

以上のように、「民主主義と革命」という美名の下で、人々の自由を奪っていく「エセ革命」に騙されてはいけません。

そのためには、まず原発がどれだけ「人類にとって有益なものであるか」という正しい知識を持つことが大切です。

第一に、原子力エネルギーはほぼ資源を必要とせず、化石燃料に依存しないため、国家戦略における独立性を担保できるという点が挙げられます。

原発が更に普及し、化石燃料への依存度が低下させることで、国際政治の混迷の原因となっていた「戦略物資としての原油」という変数を減らすことができ、国際平和への道が近づくと言えま
す。

中東においても、安価で継続的な原子力エネルギーが民主化後の国力を支えながら、産油国の体制内民主化をも後押しすることにも繋がります。

第二に、日本の原発技術・安全性は名実ともに世界No.1であるという事実です。震災以降もその評価は変わりません。

なぜなら、福島の原発事故は原発自体の性能ではなく、菅前首相をはじめとする人為的な判断ミスの集積によるものであることを、各国の政府筋は既に見抜いているからであります。

だからこそ、日本の「国富」の基となる原子力技術を更に高めるためにも、国内での「原子力の火」を止めてはならないのです。

「日本が誇る原発技術は、世界中の人々の生命と世界平和にも貢献する秘密兵器である

37027 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



37028 個人 その他 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

将来の世代に安全な日本を作るために、直ちにすべての原子力発電所を廃炉にし、核エネルギーでない自然エネルギーのためにお金をつかってください。
自然エネルギーの採用によって、ドイツのようにあたらしい雇用がうめれるはずです。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37029 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年までに０％へ。 世界中が持続可能な社会づくりを目指しているなかで、処分することすら出来ないモノを持って、安心、安全、経済的といって推進し続けることは異常です。
目には見えなく、直ちには影響を受けないと言うことをいいことに、次世代のことも、世界中の人々のことも考えないで、ほんの一部の関わりのある人と企業の利益を優先していることを改めるこ
とこそ、これからの政治に必要な視点ではないでしょうか？
「経済性」「効率性」ばかりを優先した社会づくりでなく、「いのち」や「文化」を大切にした国家でありたいと願います。
広島、長崎の原爆、第二福竜丸がビキニ島、そして、昨年の福島。
これだけ「原子力」の恐ろしさを知っていながら、それを知らせるどころか平和利用と言って話題をそらせ、日本国民全体を情報網を使って操作し、事件はすべて隠蔽し続けてきた政府のみなさ
んの元では、危険な原子力を司ることは最も危険な行為です。
一刻も早く、エネルギーを自然エネルギーへと転換すべきであり、それにより産業のあり方、生活のあり方をこの１８年間でシフトして行くべきです。
この課題は、単にエネルギーを云々でなく、「いのち」「生きる」という人間として最も大切な考えであり、行為であるはずです。

子どもを持てない社会作りから、人口は減少の一途。
コストだけを求めて産業の国外への流出。
現時点より電力が必要でないことは明白。
２０３０年でゼロとするにしても、あと１８年。
原子力発電を止めるのにもそれくらいの時間と雇用が必要です。
なにより、この熱い夏の電力は足りています。
原発は不要です。
それ故、エネルギー政策を一気に転換するときは今です。

37030 個人 無職 ６０代 男性 原発は、廃止すべきである。 原発は一見安いように宣伝されているが、その稼動後には使用後の廃棄物が、使用以前より危険なものとして産出される。この処理方法はいまだ確立できていないし、非常に危険なものとし
て、保管されている。原発１基あたりの核汚染物質は、何トンもの大量のもの。こんな危険なものを保管する施設はいまだ決まっていず、たまり続けることになる。これこそ将来に引き継がせる極
めて無責任なもの。廃炉にあたってもその処理は、北欧においても、地価数百メートルもの固い岩盤の下に穴を掘って、数百万年も保管するという。そうでないと放射能汚染が出るからである。
国内にその施設もないし、技術もないし、それがもれる保証もない。結局それをしてもこれからずーと将来の子孫にツケと莫大の費用を負担することとなり、私たちの地球をはあ介することにな
る。こんな無責任なことはぜってい許されず、誰もそんな権利もない。今すべきことは、すぐ原発を廃炉にして、新たなエネルギーへの変換を進める政策をすること。原子力に頼った政策は国を
滅ぼし地球を滅ぼす、一部の利権集団の横暴はまったく許されない。いまだ福島原発の実態も明らかにできていない。

37031 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発20～25％シナリオに賛成します。本当は、もっと、
比率は上回ってもいいです。電力の安定供給は、生
活の基盤そのものです。

1.国家としてのエネルギー政策上不可欠である。
日本は、エネルギー源を輸入に頼っており、安定供給できる原子力は必要不可欠である。ウランは技術的には、海水からでも取得できる。
自然を利用した発電技術は、原子力発電をカバーできるだけの規模･安定性･経済性がない。たとえば、太陽光発電では、今回決まった電力の買い取り価格は、原子力発電のコストの10倍と
なっている。
2.放射線の被害は感情論である。科学的に判断すべきである。
もともと、太陽は巨大な原子核反応炉であり、放射線は自然界に降り注いでいる。放射線は自然にない毒物ではなく、もともと自然に存在している。わずかでも存在すれば、人の命や健康に被
害を及ぼすようなものではない。今回の福島程度の放射線は、自然の放射線量の変動の範囲であり、なんら危害を加えない。
日本は、広島･長崎で原爆被害を受けている。当時「50年間は人は住めない」と言われていたが、完全に復活している。しかも、長期的に見て、その周辺地域(瀬戸内海・北九州等)で放射線障
害は出ていない。当然、それらの地域でも農作物を育て食しているが健康被害が問題になったことはない。
かって、中国･ソ連等が大気圏で核実験を繰り返し、日本には、偏西風に乗って、その死の灰が降り注いできた。福島の50倍以上の放射線と言われているが、放射線障害が問題になってはい
ない。
3.国際的に見ても原子力発電は推進されている。
世界的に見ても、原子力発電による電力の融通を受けることが出来る地域(ドイツ・イタリア等)以外で原子力発電を全廃するところはない。むしろ、中国のように東シナ海沿岸部で大規模な原子
力発電所の設備計画を推進している。
4.最新の技術進歩を利用すべきである。
古い原子力発電設備よりも最新の技術は進んでいるので、旧発電所を耐用年数から見て停止するなら、最新の技術による原子力発電所建設を推進すべきである。そのほうが小規模の発電所
で必要電力がまかなえる。
5.電力不足のほうが人命にかかわる被害は大きい。
電力が不足すれば、夏の熱中症、冬の凍死等人命に直接かかわる被害が増加する。
電力が不安定では、企業が海外に逃げ出し国内の雇用が維持できない。不況が深刻となり、自殺者も増加する。
5.最後に
かって、「三丁目の夕日」の時代に、よく停電となり、母が、あわてて冷蔵庫に新聞等を敷き詰めていたことを思い出す。このような後進国のような電力事情の国に戻るのは困る。

37032 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37033 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０～２５シナリオに賛成。ただし、どのシナリオも再生
可能エネルギーの構成割合が非現実的に高い。

１．どのシナリオも、再生可能エネルギーの構成割合が２５～３５％を前提としている。国土をすべて太陽電池パネルと風車で埋め尽くしたとしても、この数字は不可能ではないか。
２．したがって、再生可能エネルギーの構成割合をもっと下げた場合でのシナリオが必要。
３．これらの制約の中でもっとも現実的なのは２０～２５シナリオとなる。
４．移ろいやすい社会的要請、超長期的な安全評価など従来の工業技術では考慮してこなかった厳しい制約のもとでの技術分野で、ハードルも高い。どういうシナリオを選ぶにせよ、当該分野
に今後若い技術者が果敢に挑戦する雰囲気を醸成すべき。

37034 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発はゼロにすべきだ。地震列島に危険な原発はい
らない。再生可能エネルギー中心の社会に切り替え
ていくべきだ。

国と財界と電力会社、マスコミ・学者もまきこんでつくられた「原子力ムラ」がまき散らした「安全神話」は、まさに犯罪です。安価かといえば結局コストは莫大にかかり、安全かと言えば、極めて危
険な存在であることが明らかとなりました。
　ひとたび事故が起これば、国民のいのちと安全は脅かされ、将来に渡ってその影響は続きます。環境を破壊し、生活を奪い、子どもたちの未来をも奪ってしまう。そんな原発は、いのちにかか
わる企業として断じて許せません。

日本は自然エネルギーの宝庫です。この宝ものを大事に、世界に名だたる再生エネルギー立国にしてこそ、世界の尊敬を受ける日本になるのではないでしょうか。一部の大企業とアメリカの顔
ばかり見た対応は、いつか、国民からも世界からも見放されるでしょう。

37035 個人 無職 ５０代 女性 原発比率ゼロを目指し、地域の条件に合った自然エ
ネルギーを取り入れていく

福島第一原発から約２００キロ離れた千葉県柏市に住んでいます。
２００キロ離れていても、地域が汚染され、健康状態が悪くなったり、農産物に影響がでています。
対策といっても、対症療法的な除染などの方法しかありません。根本的に影響の素を絶つことはできません。
危険な原子力発電に頼ることなく、地域の特性に合った発電方法をいくつか組み合わせるなどして、
自然エネルギーによる発電の割合を増やし、遠くに電気を送らなくてすむ方法をとることができます。

37036 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ、より踏み込
んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37037 個人 無職 ２０代 女性 原発によるエネルギー政策を即刻辞めてほしい。 今までに起きた原発事故を見てもわかるように、原発は人の手に負えるものではない為。

37038 個人 無職 ７０代 男性 エネルギー計画の筋書はどれも、将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではない。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
る。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37039 個人 その他 ６０代 男性 共通認識レベルを高めた議論と、将来の輝かしい日
本の未来を考える。

日本は経済、科学の面では世界に肩を並べるくらいの先進国と思っていました。しかし、現在マスコミ等で議論しているレベルはどうか、大きな疑問が残る。いろいろな前提条件を明確にしない
中で、コストが安いとか、安全性が確保されているとか、原発を止めたら経済は破綻するとか言う議論で終始している。
震災から既に一年と４ヶ月経とうとしている現在も、どこまで明確になっているのだろうか。党利党略、私利私欲で議論が展開されているように思えて仕方がない。
少なくともあるレベルまでは共通認識を持って議論していかないと、話はかみ合わない展開をみせ、何を議論してきたのかわからなくなってしまう。
原発施設に関しては、今まで経済性や環境問題が最優先され設置されてきた。いまだに核廃棄物の処理問題がうやむやにされているのはなぜなのか。地震国である日本には津波、地震、活
断層（まだ発見されていない活断層も含む）というリスクからは避けられないと考える。確かに環境問題もあるが、安全性を無視した地球温暖化防止はあり得ない。また一度事故が発生すれば、
今回の福島のように長い間住むことや、経済活動は大きな制限を受けてしまう。そしてこの結果、計り知れない経済的損失を受け、コストは確実にもっと高くなるだろう。是非産学一緒になって
突き止めていただきたい。過去これだけ放射能汚染に苦しめられてきた国民の一人として、原子力発電所は今の技術レベルではコントロールできませんので、少なくとも数年後にはゼロにすべ
きである。そしてコスト高になったとしても再生可能エネルギーに転換すべきと考える。
さらに国として、日本の産業をどの方向に導くのか、日本の強みである技術を発展させて、併せて雇用の創出も含め未来社会を考えて行くべきである。

37040 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持。現在既に処理不可能な量があ
るところへ、これ以上廃棄物を増やし続ける選択肢は
ありえない。また、シナリオの中で自然災害への対処
が言及されていないのは、地震国日本において欺瞞
である。

３つのシナリオ中、ゼロシナリオだけが国民の負担増になるかのような、偏った視点が気になります。
他のシナリオには、経済性の優位があるかのような印象を与えている点も問題がある。
それぞれの選択肢の長所、短所が網羅的に記載（情報を開示する）されていないので、国民一人ひとりがこの問題を考え、判断するよりどころとすることは困難だと感じられます。
また、このパブリックコメント募集を実施したことが、その後の政策に「具体的にどのように」取り入れられてゆくのかの「具体的な」説明が必要で、パブコメ募集自体が、「国民的な議論を尽くし
た」という言い逃れに利用されることがないことを強く希望します。

福島の原発事故がどれほどの命と幸せを奪い続け、どれほどの経済負担をもたらしているか、この二点を考えるだけでも、
原発依存をゼロにする、という曖昧な表現ではなく、研究を含めた原子力開発に大きな制限をかけるべき時に来ていると思います。

37041 法人・
団体等

その他 ５０代 男性 原発は0しかありえません。福島を教訓に新たな出発
を

私たちが電力無に生活できないことは意言うまでもなく、電力をどこから供給するか、火力発電だけでは化石燃料の備蓄やCO2、温暖化等の問題があるので今まで供給の位置の一部を原発に
頼ってきまいた。スリーマイル島やチェルノブイリで原発事故が起きても安全神話を信じて人ごとのように暮らしてきました。しかし、昨年3月11日の東日本大震災で福島原発事故が起き、原発
周周辺地域ででは住み慣れた住居や故郷を捨てざる得ない人が多数出たり、県内に留まっている人々は一生被曝の恐怖と向き合って暮らしていたり、悲惨な事態になっています。それが想定
外あろうとなかろうとまぎれもない事実です。今後、幾ら東電が賠償金を支払おうと安全な故郷は戻ってこないのです。
　全てはここから始まらなくてはなりません。福島の教訓をどう生かすのか、
同じ過ちを繰り返さないためにも如何するのか、人間の真価が問われる問題です。地震国日本で多くの原発があり、原発の真下に無数の活断層が走っている中でそれでも原発に頼るのは狂
気の沙汰です。第2、第3の福島の事故が起きた時にだれが責任を取るのか。一企業の利益や快適さのために原発に頼るのであれば学習能力がないのと同じです。福島原発事故を経験した私
たちは未来に対して責任を持つのであれば原発0の選択肢しかないと思います。今後は、日本の技術力を屈指して原発とさよならして自然エネルギーに転化していく道に進まなければいけない
と思います。それが今の暮らしや快適さ、または生産能力に制限がかかろうとそれは必然として未来に向かっていかなくてはなりません。原発とは共存できないのですから、他の選択肢はない
のです。福島の教訓を新たなエネルギー政策の出発にしていきましょう。
（どうしても原発を進めたい方は今の福島に移住できますか、それをよく考えてください）
　

37042 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢としては、「２０～２５
シナリオ」をベースに省エネ、再エネの前提を見直し
たものとするべき

震災からの復興、日本の再生のためには、生活の基盤となる経済成長や雇用確保は必須の前提条件となる。日本政府の示す３つの選択肢は、いずれも、国民生活に過度の負担を強いるとと
もに、エネルギー価格の上昇により日本企業の競争力を低下させるものであり、受け入れがたいものであると考えている。大飯原発の再稼働は、そうした国民の声であると受け止めている。東
電福島原発の事故により原子力発電の信頼性に対する国民の信用を失ったのは事実ではあるが、原子力発電は環境性やエネルギーのベストミックスの観点から、必要な現実解であり、安全
性の徹底的な検証と対策、透明性の確保を前提として、今後も一定の原発比率維持が必要であると考えている。

37043 個人 家事専
業

４０代 女性 いずれのシナリオにも賛同できません。意見の集約の
仕方が、あまりに稚拙です。とても大事な話なのです
から、誰かが強いリーダーシップと大きな視野をを
持って、適切な解に導くよう努めてほしいと思います。

同じように大切な消費税や年金の話ではこんなやり方はせず、原子力だけこのやり方にしたのはなぜですか。あの説明会が、すべての国民の意思を正しく反映していると言えますか。消費税
や年金でこのやり方をしたら、批判的な人たちが押しかけてくるのは当たり前ではないですか。説明会の結果が、自分たちの想定と異なり慌てふためくようでは、あなたたちに統治能力はありま
せん。ここまで話が拗れたら、（消費税のように）首相が強い意思を持ってやり遂げるしかないと思います。首相にご自身のお考えを早く語ってほしいです。

37044 個人 家事専
業

４０代 女性 原発依存度は、ゼロシナリオにすべきです。 原発依存することは、ゴミの行き場所のないのにゴミを増やし続けてしまうことです。



37045 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択
使用済核燃料の処理問題を先送りにし見切りで原発
を動かしていれば必ず破綻します。
被爆国として「脱原発」技術において世界をリードする
ことが日本が出来る国際貢献です。

「原発ゼロシナリオ」を選択します。
・福島事故で、安全神話は崩れました。事故の原因究明もできない、責任も取れない、あまつさえ自己責任の事故の後始末を消費者に転嫁する。そのような政府および電力会社には原発のリ
スクを負う能力がありません。
・使用済み核燃料の処理方法が決まっていません。これを先送りにして見切りで原発を動かしていれば飽和状態に陥り必ず破綻します。選択肢の２や３で含まれている核燃料サイクルや高速
増殖炉はとうの昔に行き詰まっており、もはや誰もが諦めた技術を「あきらめない」ことは美徳ではありません。
サイクルという処理方法が破綻した以上、今有効な処理方法は「埋めて祈る」しかありません。そのような無責任な処理方法しかできない以上、そのような技術は棄てることこそが、まっとうな大
人の「責任感」ではありませんか。
・原発容認派の方が「国際的責任」をおっしゃることがありますが、日本が唯一の被爆国として核廃絶を訴えるならば、まず核兵器と結びついている原発技術を棄て、「脱原発」に向けてその技
術力を結集し、世界の脱原発をリードすることこそ国際的責任であり国際貢献であると考えます。国として「原発をゼロにする」ことを方針として掲げて初めて、そこに向けての人材育成や技術開
発が可能となります。まず方針を打ち出すべきです。

37046 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年時点での原子力発電比率　０％を望みます。 今回の福島第一原子力発電所の一連の事故について、改めて原発の持つ危険性を再認識しました。
上記をきっかけに原子力発電そのものに疑問を持ちました。
(1)　原子力発電により、放射性廃棄物の最終処分に何ら方法を見出せないこと
(2)　もんじゅによる核リサイクルは既にめどが立ってないこと（世界的に成功している国は無い）
(3)　企業・法人は省エネルギーに消極的であり、その部分の更なる省エネルギー化による目減り分が
　　やりようによっては期待できること。
(4)　日本の国土は地震国であり、さらに一部原発は活断層のうえに建っていること

以上です。

37047 個人 その他 ４０代 女性 子どもたちの未来のために ３．１１を通して、お子さんがいらっしゃる方々や、
被災された方々の話を聞き、とっても不安です。
どうか、子どもたちのみらいのために、新たな環境＆エネルギーを

37048 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発はいらない。原発依存度0パーセント希望。 安全な生活を守るためには、原発は危険過ぎると思います。いまだ福島も事態が収束していないのにほかの再稼働するというのは非人間的な行動だとおもいます。原発反対です。新しいエネ
ルギーに方向転換希望です。

37049 個人 自営業 ５０代 男性 原発絶対反対もっと自然エネルギーを活用すべき。 2度の原爆を体験し更に福島の原発事故。日本人はどこまで馬鹿な人種なのだろうか？なぜ１００％安全でない原発をこんなにたくさん作ったのか理由はみんな知ってます。原価率が低く儲か
るからでしょう。金のために日本の安全を売り将来必ず来るウランのごみの不安も隠す各電力会社にもうだまってはいられない。このまま原発を推進するなら民主党にも自民党にも日本の政治
は任せておけない。日本人が日本の将来を賭け決起するまでだ。

37050 個人 その他 １０代以
下

男性 げんぱつを０％にしてください ぼくたちのみらいを　おとなのつごうで　かってにきめないで！

37051 個人 家事専
業

５０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 福島原発事故は、現実の多大な被害の上に、今後の日本経済にさらなる負の影響をもたらすだろう。たった一度の事故でさえこのありさまなのだから、地震多発国の日本で、原発の再稼働、新
設、増設はあってはならない。
技術力により火力発電はもっと利用でき、省エネ・自然エネはもっとできる。
後の世代が放射性物質を管理する技術を見つけてくれるだろう、ということを前提にいま原子力を肯定するのは愚かなことだ。かれら未来世代の承諾を得ることなしに放射性物質を残していくこ
とは許されない。

37052 個人 無職 ６０代 女性 エネルギー政策を転換し、原発を廃止すること。そし
て、自然再生エネルギー利用を振興するため、資金
貸付制度、全量固定価格買い取り制度、国の補助金
制度なども充実させ、数値目標を持って取り組むこ
と。

　福島原発の事故でも明らかなように、安全な原発はなく、放射性廃棄物の処理方法も確立されていない未確立な技術の下で人類を危険にさらすことは許されません。
　日本は現在エネルギーのほとんどと食料の多くの部分を海外に頼っているわけですが、環境の悪化や経済の空洞化、地域内の富の流失による地域経済の疲弊は避けられません。
　一方、日本には豊富な自然エネルギー資源があります。特に農村地域で自然エネルギーを地域の産業として発展させその富が地域に落ちるように図りながらあわせて食料生産でも生活が成
り立つように図っていく中で、地域社会の振興とエネルギー自給率の向上、原発に頼らない安全な社会が実現すると考えます。

37053 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 私は原発にたよるエネルギー政策に反対です。人類
の英知を駆使してクリーンなエネルギー政策に切り替
えるべきです。直ちに全ての原発を廃炉にすべきだと
いう意見です。

私なりにエネルギー問題を学んできました。とりわけ原発の危険性は極めて高いということ（実際に安全神話は崩れさりました）

また原発は廃炉や解体ができないと聞きます。原発は水と蒸気で運転されているものなので、運転を止めてそのままに放置しておくと、すぐサビが来てボロボロになって、穴が開いて放射能が
漏れてくるからだというものでした。
原発は核燃料を入れて一回でも運転すると、放射能だらけになって、止めたままにしておくことも、廃炉、解体することもできないものになってしまうとのことです。
　先進各国で、閉鎖した原発は数多くありますが、廃炉、解体ができないので、みんな「閉鎖」しているとのこと。
また使用済み核燃料の廃棄方法も気が遠くなるような年月が必要だといいます。
そんな危険な原発を未来に残すことはできません。

37054 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発は全廃すべきです 地震大国に原発を置く危険はすでに明らかです。核廃棄物の処理問題も投書から批判されていたとおり解決できません。アメリカでもスリーマイル島事故以後原発の危険は住民の強い反発を
受けています。地震多発地域には建設されて
いません。原発に頼らないエネルギー政策こそが未来を保障します。

37055 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 何が何でも原発反対です。どう考えても原発はこの世
界にはいらないものです。

燃料となるウラン採掘の時から使い終わってまでも、これほど残酷な物はありません。原発だけではなく、核兵器への転用などどれをとっても容認できる隙間もないものです。人類だけではなく
あらゆる生物、地球、宇宙にまったく必要のないものです。もっと納得のできるエネルギーをさがすべきです。もう取り返しのつかない状態になっているかもしれませんが。

37056 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 実際のところ何％でもいいんですがどれだけ自然を潰
せば気が済むのか

自然エネルギーだろうが原子力発電だろうが発電施設と送電施設は場所を必要とします。
何かしらの形でコンクリートを打ち込みますよね？環境破壊ですよね？何もクリーンとは思えません。

ダムといえど決壊すれば災害はゼロではありませんし八ッ場ダムのようにいつまでも新規着工できない計画もでてくると思います。
だったら今と既設の設備をより安全で効率のよいものに置き換えていく考えの方がいいと思います。
きちんと安全性が示せるのであれば原発再稼働はおおいに賛成です。
その変わり計画性をもって入れ替えをお願いします。

37057 個人 自営業 ３０代 男性 原発は要らない。
子供達に、我々の子孫に豊かな自然を残したい。

ご意見の概要
エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37058 個人 家事専
業

５０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持します。地震大国である日本
で、近い将来に大地震が起こるという予測もされてい
る現状で、２０年の間にすべての原発を廃炉にすると
いう積極的な計画を立てなければ、大惨事は防げま
せん。

「ゼロシナリオ」を強く支持します。

原発の安全神話が崩壊したことは、誰もが認める事実です。論点はコスト面にある、といいますが、経済と国民の安全を計りにかけることはできません。命や健康をうしなっても経済的豊かさを
優先することなど、ありえません。まずは国民の安全を確保できるエネルギー政策を立てることが最優先です。

コスト面からの議論も重要ですが、現在の原発コストには事故が起きた時に完全に住民を救済する費用、格廃棄物の処理費用（処理方法すらない現状です）、揚水の費用等が含まれていない
のでは、「原発はコスト高」はまやかしです。

脱原発では電気料金が高くなる、という理論も、まず問題となっている「総括原価方式」を撤廃した上で再度精査すべきです。また、現在のように電力会社の１社独占の体制も見直し、発送電分
離を行うことが先決です。

上記のような点を解決した上でなければ、コスト面から原発の存続が不可欠である、とは言えない現状です。

原発安全神話が崩壊したことを誰もが認めているのですから、政策は「バックキャスト」で！　大地震にそなえ、２０３０年までに脱原発を目標にすえて、そのために何をどう改善し、あらたな体制
を構築するのかという議論を、急ぎ進めて欲しいです。

加えて、そもそも「核」は人間がコントロールできるものとは思えません。現状でも原子力を学ぶ学生が少ないと聞き、この先、福島の惨事を引き起こした原発にかかわろうとする若者が増えると
は思えません。技術者・研究者が減れば、現在の原発を廃炉にすることも困難になっていくでしょう。
脱原発を目指すには、一刻の猶予もなりません。

２０３０年までに原発依存度をゼロにすることを求めます。

37059 個人 学生 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37060 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電は「廃止すること」を望みます。代わりに火
力、水力、太陽光発電等を全力で進めること。また、
「電気を使いすぎている日本の生活」を見直すこと。

福島の事故でもわかったとおり、原子力発電は、あまりにも危険すぎるから。大地震は日本全国、どこででも今すぐにでも起こることが想定される中、「安全に運転できる」ということはとても信じ
られません。また、廃棄燃料の処理が半永久的にできないことを考えても「原子力発電」は、続けてはいけないものだと強く思います。

37061 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までには原発ゼロとするゼロシナリオを支持致
します。

私はシステムエンジニアです。

仕事の現場でさまざまなトラブルを見てきましたが、そのほとんどは人間のオペレーションミス、人間系のマネージメント不備など、運用に関するものばかりです。

福島の原発事故の実態を見るにつけ、運用体制の不備、というより、体制の不在を感じています。また、現在に至るまでその現状への反省もなく、改善案も出されていません。

子供に刃物を持たせる親はいません。2030年までに原発をゼロにして下さい。

37062 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ

・原発新増設は不可能。原発の発電量維持と安全性
は両立せず。ゼロシナリオ以外は非現実的。
・省エネと再エネの前提が不十分。
・政策担当者のストレス回避が優先されてはならな
い。

　第一に、福島第一原発事故の結果とそれに伴う国民多数の意見からすると、強権もしくは欺瞞を弄さない限り、原発の新増設・リプレイスは不可能な状況となっている。議論は、この現実を直
視することから出発する必要があり、政府は「原発の新増設等が可能」という幻想の選択肢をそもそも示すべきではない。新増設等ができなければ、原発の設備利用率を実績よりも高く見積
もっている15％シナリオですら幻想となる。逆に、ゼロシナリオ以外の選択肢は、政府が強権を行使してでも原発の新増設等を行うと「宣言」することに他ならない。

　なお、政府は時の経過が国民意見を変えると考えているかもしれないが、原発事故が実際に起きたこととその影響が長期にわたることを鑑みれば、少なくとも今後数十年は、国民意見が原発
推進へと大きく変わることはないと思われる。

　第二に、原発の安全性を至高の目標として追求するならば、４０年廃炉原則の例外なき適用、並びに東日本大震災の地震動の直撃を受けた原発及び災害（地震・津波等）リスクの高い原発、
不具合の多い原発の即時廃炉の実行は、最低限行われる必要がある。これら（原発の安全性追求）が行われるならば、ゼロシナリオ以外は幻想に過ぎない。逆に、ゼロシナリオ以外の選択肢
は、原発の安全性追求を二の次にすると「宣言」することに他ならない。

　第三に、省エネルギー・最大電力需要抑制に対する政策の前提があまりに不十分であり、欧州レベルの政策が実行されるならば、ゼロシナリオは経済社会への大きな影響を与えずとも、十
分に可能である。前提に含まれていない政策で導入すべきは、総量排出規制型の排出量取引制度、高率かつ税収中立の環境税（税収を企業の雇用保険料負担に充てる等）、高効率コンバイ
ンドサイクル型天然ガス火力発電所への転換支援、オール電化住宅等普及の規制である。そもそも政府は、既存の産業界保護の姿勢が強すぎ、産業の新陳代謝を滞らせることを通じて、経済
の足を強く引っ張っている。

　第四に、再生可能エネルギーに対する政策の前提が不十分かつ誤りがあり、欧州レベルの政策が実行されるならば、ゼロシナリオは経済社会への大きな影響を与えずとも、十分に可能であ
る。政策の前提が不十分な点は、発送電分離と送電網の全国一体運用である。再生可能エネルギー資源は特定地域に偏在しており（北海道の風力等）、発送電分離による公正な送電網運用
と、供給と需要のマッチングを広域で行う送電網の全国一体運用が不可欠である。また再生可能エネルギー熱に対する政策が不十分であり、電力需要増の規制（オール電化規制等）と併せ
て、再生可能エネルギー熱の利用義務を導入すべきである。誤っている政策は、家庭への蓄電池の普及である。再生可能エネルギーの電力変動は、第一義的には送電網の全国一体運用に
よって吸収・調整すべきであり、その負担を家庭に負わせる現在の蓄電池政策は効果が低いだけでなく、電力事業者にやさしく、家庭に厳しい、極めて不公正な政策である。

　最後に、政策に携わる者は「自らにかかる目先のストレス」の回避を、社会の課題解決に優先させることがあっては決してならない。政策に携わる者の「自らにかかる目先のストレス」とは、先
輩や同僚と真正面から議論すること（それに伴う人間関係の悪化や人事等のリスク）であったり、強面の政治家や業界幹部、府省幹部を説得すること（それに伴って怒鳴られること）であったり、
従来の方針を変えるための勉強や調査の手間をかけること（面倒くさいこと）であったりする。誤った選択はしばしば、社会にとっての「現実」ではなく、政策に携わる者にとっての「現実」を重視す
ることによってなされる。

エネルギー政策が「政策担当者の目先のストレス回避」を優先して決定されることのないよう、心から祈るとともに、プロとして政策担当者の奮起を期待したい。
37063 個人 会社員・

公務員
３０代 男性 原発０シナリオを支持します。 原発は事故がおきると大変なコストがかかることが分かりました。

我々生活に直結するエネルギー政策は、可能な限り安全な発電の方法を選択し、その制限の中で技術を発展させ効率を上げていくポリシーをとるのが筋かと思います。

電力会社の利益優先ではなく、利益を０に近づけて、安全を優先すべきです。

37064 個人 学生 １０代以
下

男性 0％を支持します。核のゴミ処理する方法が見つから
ない限り、げんぱつを動かすべきではありません。

核のゴミの処理方法がないから

37065 個人 パート・
アルバイ

４０代 男性 原発反対。原発依存度0パーセント希望。 福島やその周辺の生活や未来をうばった原発事故がまだ収束しておらず、先の安全性もわからないままでの原発再稼働に絶対反対です。怖すぎます。



37066 個人 自営業 ３０代 女性 1.ゼロシナリオを選択します。
提示の選択肢だとこうなります。

ゼロシナリオ、提示の2030年までではなく全原発即時停止を希望します。
理由1.福島第一原発の爆発事故が起こる前に定められた基準で設計、運営されている原発は、今後東日本大震災規模の地震と津波が襲った場合、再び同様の事故を起こす可能性が極めて
高いから。
理由2.この日本では今後東日本大震災規模の地震と津波は必ず起こるから。
理由3.今回の事故で、事故が起こった場合それに対応するシステム、技術、能力、意思すべてが、国にも地方自治体にも電力会社にも無いということが分かったから。
理由4.原発が稼働しなくても電力は足りているから。大飯原発再稼働後も現時点実証済み。
理由5.使用済み核燃料処理の問題を先送りにしてはならないから。

37068 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今、生きる人達の事だけを考えるのではなく、子供達
の未来の為に、私達大人が出来ることを精一杯やっ
て、誰もが安心して安全に暮らす事が出来る日本にシ
フトして行く。その為の行動を今こそ、起こすべきであ
る！

私が選ぶのは「ゼロシナリオ」です。大きく三つの観点からこれを選びました。

(1)若者が誇れる日本
今から18年後の2030年、子供達が青年となり、まさにこれから社会に飛び出していく時期です。この国の未来を担っていく若者達が、自分達が誇れる日本であるために、今こそ「変化」が必要で
す。
お金を出せば物が手に入り、食べ物、飲み物にも困らない時代。「自然の恵み」という概念は希薄であると言わざるを得ません。真の豊かさとは、物の豊かさにあらず、「心の豊かさ」であると考
えます。そして、心の豊かさとは、お金で買えるものではなく、自分が感じ取る「ありがとう」という気持ちから生まれます。人、物への感謝はもちろん、それらを生み出している、大きな自然への感
謝の気持ち。自然と共に生き、その恵みを受け、また還していく。先進国の中において、この事に一番積極的に取組み、古くも新しい価値観を社会全体で共有していく。これが出来れば、真の豊
かさがある、若者が誇れる日本となっていくことでしょう。

(2)原発事故が与える計りしれない被害の大きさ
東日本大震災における、原発の事故。事故の要因が様々に検証されていますが、事故は起きてしまったのです。収束に向けた道筋という資料が発表されていますが、その中に実際に被害に遭
われた方、生活が出来なくなってしまった方への事は、一切書かれていません。「収束」とは何なのでしょう。何がどうなったら「収束」したと言えるのでしょう。原発と言う装置の収束はあるのかも
しれませんが、人々の暮らしにおける収束など、あり得ないのです。
放射能の問題も、現状はもちろん、二次、三次、風評被害も含めて考えた時に、どれだけ多くの影響を及ぼすのか、及ぼしているのか。また、それが本当の意味で収束したと言える日が来るの
か。その事を考えた時に、「想定外」の事態が発生し、再び原発の事故が起きた時に、一体誰がどのように責任を取れるのか。取れる筈など無いのです。取れる筈が無い事を、なぜ止めようとし
ないのか。一度起きてしまえば計りしれない被害をもたらすであろう事を、なぜ続けようとするのか。

(3)新たに生み出すことを考える
既存の概念、しくみ、価値観から、今の現状を打開しようとせずに、今はまだ無い新しい概念、しくみ、価値観から、未来の日本をつくっていく。この動きこそ、「ゼロシナリオ」には不可欠です。今
の暮らし方と同じであれば、当然ながら同じ量のエネルギーが必要です。しかし、一人一人の、一つ一つの、日々の過ごし方、移動、作業、飲食、娯楽、等々に至るまでを見つめ直し、少しづつ
でも変わることから始めれば、それはやがて大きな力へと変わっていきます。「自分一人がやっても」「どうせ大した影響は無いだろう」「今と変わってしまう（我慢する）のは嫌だ」こうした気持ちの
ままでは、いつまでも変わる事は出来ません。
国全体の広報活動、その意義、目的の明確化、お金の投入、これらの徹底が、日本全体のモチベーション、そこから生み出される経済活動にも、つながっていきます。
例えば、太陽と言えば、太陽光発電を思い浮かべる人が多いですが、太陽エネルギーの利用は発電以外にも様々に存在します。移動手段も、電気自動車、ハイブリッド車等のエコカーの購入
や買換えもあると思いますが、公共機関をさらに利用してもらえる施策を考えることも必要でしょう。発電の技術と共に、蓄電の技術向上も求められます。水資源の有効活用の検討もあるでしょ
う。
今までの、目の前の既得権益に縛られずに、こうした「新たに生み出すこと」に、国が人、物、お金をしっかりとかけて行っていけば、原発ゼロシナリオは、決して夢ではないと、私は強く想ってい
ます

37069 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロを望みます ・原発から出る有害な廃棄物を安全に処理できる方法が現在は確立されていない。日本のような地震大国に原発があれば、いつ第２の福島第一原発事故が起きるとも限らず、安心して暮らす
ことができない。
・原子力に頼らなくても、ピーク時に企業の持っている発電所から電気を融通してもらうことで電力不足になることはないと思うから
・原発を推進するより、エコファームなど、もっと効率的にエネルギーを使うことやガス田の開発に資金を投入するべきだと思う
・そもそも、埋蔵量の少ないと言われるウランに頼っていて大丈夫なのか心配です

37070 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロシナリオ 未来の子供たちに、安心、安全な未来を残す為に、原発はやめるべきです。

人間が制御できない原子力に頼るべきではありません。

37071 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 今の現状を見れば代替エネルギーに力を入れるのが
多くの人の意見では無いでしょうか？僕個人もそれを
強く感じてます。

現段階で原発による放射能の処理が出来ない（対応出来ない）ので僕は反対です。
僕個人が経済（グリーンエネルギー）による恩恵に恵まれる訳ではないですがそれがこの国の課せられた役割ではないでしょうか？
本当に大事なのは子供です。（僕自身が死を想像して残った考えは子供です）守って下さい。この国の力となる子供を。

37072 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ を希望します。 続けるには あまりにもリスクの大きすぎる原発を一刻も早くゼロにすることを望みます。

自然エネルギーへの転換を ぜひとも 進めてください。

37073 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロ案（即時）を支持いたします。 理由
自分たちが制御不能なものは人間は作ってはいけないと考えます。
精神的にも身体的にも沢山の、被害があるのに、継続は考えられません。
国民の声を無視しないで,是非、勇気をもってやめるべきです。
どうか、他のエネルギーを考えて下さい。
原発が必要なのは、経団連ですか？日本経済ですか？アメリカ経済ですか？世界経済ですか？
でも　今、生命の原点に戻ってください。
命も自然も買えません。
命を脅かし自然を破壊する不安材料はもういらないです。
なんのための政治ですか？
国民の声を聞いて下さい。国民を不安する政治なら意味がありません。
脱原発でお願いします。国民の願いです。

37074 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 原発の役割は終わったと考えます。福島の事故を教訓に子供たちの未来のために原発の無い日本、世界を希望します。

37075 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発依存度ゼロシナリオを選択すべきである。原発は
再稼動させず廃炉にし、火力発電、再生可能エネル
ギーへの転換を行うこと。あわせて技術開発も含めた
省エネルギー化をすすめることを求めます。

福島原発事故を経験した今、国の原発に依存したエネルギー政策は間違いであったことがはっきりしました。
大飯原発の再稼動にあわせて、関西電力は火力発電所を停止しました。明らかに電力は足りていることの証明です。
石油・石炭による。液化天然ガスやシェールガス等の火力発電と、地域の特徴を生かし地域経済や雇用生み出すような、再生可能エネルギーの比率を高めることが重要だと思います。これに
よりＣＯ2排出量も削減されると思います。
原発のウランの採掘から、使用済み核燃料の処理までの全過程での、ＣＯ2排出量を計算すれば、けしてＣＯ2排出量の少ない発電と言えないはずです。
　
国民のいのちと暮らしを考えるなら、地震列島日本に原発が存在することはありえない。
原発の再稼動をさせなない。ゼロシナリオを求めます。

37076 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はいらない 原発は、
? 施設内で働く下請けの労働者、周辺住民に健康被害をもたらす。
? 誘致による経済効果は、結果的に地元住民をお金で縛りつけているだけで、経済効果でもなんでもない。
? お金がかかり過ぎている。
? 老朽化した古い施設や、放射性物質を、今後どうしたらよいか誰もわからない。
? 人間がコントロールしきれない放射性物質を燃料としているのは危険極まりない。
? お金や体裁を重んじる人を狂わせている。
? 沢山の人の命や人生を犠牲にしている。
? 核兵器の犠牲となった歴史を持つ日本で、原発を推奨している事自体がおかしい。

以上の理由から、原発は不要と考え、全ての原発の廃炉を強く望みます。

37077 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存度の比率『ゼロシナリオ』を支持する。 『ゼロシナリオを支持する』
原発の比率だけを取り上げればゼロシナリオを支持するが、２０３０年では遅すぎる。あと１８年もあれば政権も変わり上に立つ人たちの考えも変わるだろう。直ちに原発を止め０％への動きを
進めるべきである。
　原子力・核の力は人類には制御できないのだ。今回の福島の事故で更にそれが明らかになった。制御できないものを持ってはならない。
　今、”責任は取る”などと言っている原発支持者達は何十年何百年何万年後の責任をどうとって行くというのか？国民を騙すような曖昧な弁明やまやかしの理由は要らない。まずは、直ちに原
発をゼロにすることで今回の福島の事故の責任の一部をようやく果たせるのだと思う。
　景気回復の妨げや生活の不便さを訴える人もいるが、健康な身体あってこその経済活動である。金よりも命が大切。
　今が日本という国が変わる大きな転機である。ラストチャンスかもしれない。広島・長崎の原爆投下と今回の福島の原発事故、三度も核兵器によって（敢えて核兵器と言う！）被災した日本か
ら、世界を変えてゆかなければならない。
　もう一度言うが、２０３０年では遅すぎる。直ちに原発を止め、廃止し、一刻も早く原発依存度を０％にすべきである。

37078 個人 家事専
業

５０代 女性 原発はいらない。再稼働するのであれば責任者が現
地に居住すること。

こどもたちが安心して遊べる日本ではなくなったことを悲しんでいる。
まず、地球のこと、命のことを第一に考えてほしい。

37079 個人 法人等 ５０代 男性 原子力発電所を安全に運用するのは所詮は人間だ
し、人間にはミスがつきものだ。今回の福島の事故
は、それが露見したものだ。したがって、安全に運転さ
れることが保障できない以上、全ての原発の即時停
止を要求する。

私は、原子力発電所の安全保障に技術者として深く関わってきた。原発を安全に稼働させるには多大な労力が必要で、それを今後も維持できるとは到底思えない。また、国も、電力会社も、原
発の安全性が保障できるわけがない。なぜなら、人為ミスは必ず起こりうるからである。であれば、事故が起こる前提で、この議論をしまければならないのに、そういう前提で、国民に説明してい
ない。国の対応は極めて不誠実であるし、再稼働に関して出している情報も到底信頼に値しない。安全が保障されない以上、全ての原発の即時停止を要求する。

37080 個人 会社員・
公務員

５０代 男性  日本は世界で有数の「地震大国」太平洋側はプレー
ト型巨大地震。日本海側は直下型地震。活断層の巣
です。「地震帯」のなかでの原発の稼働は危険です。
今すぐ廃炉にすべきです。

　わたしは南海地震が起きれば水没する海抜０メートルの高知市に住んでいます。地震が起きれば、地盤沈下し地域は水没します。震度７の揺れ、液状化、津波の脅威があります。地震後水
没した状態は長期になるでしょう。

　そこで山間部の仁淀川町都の交流を昨年から始めました。そこは津波の脅威はありません。空き家や廃校跡を、地域の「一時疎開所」にできないか。関係者と協議中です。しかしそこまで仮に
避難しても、愛媛県伊方町にある伊方原発が、福島第１原発のような放射性物質を大量に放出する事態になれば、仁淀川町はより伊方原発に近いため、一時疎開ができません。

　伊方原発は中央構造線という日本最大の活断層のすぐ近くにあり、大変危険です。浜岡原発も東海地震の震源域にあり、福井県のすべての原発は活断層の巣の上に乗っかっています。

　５０年間続いた国策としての原子力政策の放棄ー撤退になりますが、国民の安全には変えられません。地震列島日本と原子力発電所の共存はもはや不可能です。原発は０％にすべきです。
代替えネルギーを開発し、節電して日本はすべての原発を廃炉にすべきです。おそらく１００年以上の作業になると思います。でも今断固としてやらなければなりません。

37081 個人 無職 ６０代 女性 原発をすべて廃炉にしてゼロをめざしてください。事故
に想定外は存在しません。私たちは総力を注ぎ代替
エネルギーを考え、なおエネルギーの節約に努める
べきです。

私の息子達は東京に住んでいましたが、今沖縄にいます。子どもが生まれたからです。放射能汚染の少ない地域へと引っ越しました。日本列島にいると地震や火山は必ず起こります。自然災
害はしかたがありませんが、放射能災害はすべて復興ができません。人はコントロールできないものを作ってはいけません。

２０３０年原発依存度についてはゼロシナリオを支持します。否２０３０年といわず即時ゼロを主張します。
理念として、唯一の核被爆国である我国はそれが例え平和(?)利用であるにせよ、核に手を染めるべきではなかった。それがなんの罪もなく、一瞬のうちに命を奪われた非戦闘員でもあった犠
牲者に対する償いであり、彼らへの鎮魂の歌でなければならない。
次に人間の英知では核を制御できない。いやいつの日か制御できる時がくるかもしれない。しかしそこに至る過程のなかでの犠牲は大きいものになるだろう。場合によっては取り返しがつかな
いかもしれない。それは核の空間に対してまた時間に対しての影響が余りにも大きいことによる。
リスクに対する防御ということ。リスクとはなにかとなるが、人的なリスクとしては、真っ先にテロが上げられるが、その他にも操作ミスのようなものがあるかもしれない。それよりもやはり自然災害
である。想定外という言葉が使われているが、想定とはなにか。所詮は過去の経験に照らし合わせた人間の考えたものでしかあり得ない。然もそこには想定した人間の能力、恣意も入り込む余
地がある。
一方において自然とは人知の及ばないものであり、然も変化している。地震にしてもそれまでは２度の十勝沖地震のマグニチュード８．２だったものが今回は９．０である。変化については気象
の変化を見れば説明の必要はないだろう。
核燃料リサイクルの問題、使用済み燃料の処分の問題もある。鳴り物入りで始まった「もんじゅ」は未だ完成していない。多分未完成のまま、廃棄となるだろう。六ヶ所村については当初予算の
３倍の資金が投入されている。然もあれは中間処理施設であり、最終処分は「地層処理」となるそうだが、その場所すらも決定していない。また３００ｍの地中に埋めるとのことだが、ヒマラヤも
かつては海の中だった。そして時間は１０万年かかるとのことだが、誰がどうやって検証するのだろう。今回の福島の事故の道筋すらたてられない人間が頭の中の計算でしたことがどうして信用
できるだろう。
以上が原発ゼロに対する基本的な考えである。
ここで今回の福島の事故について若干触れておく。一言でいえば真っ赤な嘘の安全神話だったこと。これが真っ赤な嘘だと認識していたとすれば問題である。それよりも問題なのは本人たちが
安全だと思い込んでいた場合である。それだけ無知だったことである。なおここでいう安全神話とは「５つの安全」といわれていたものを指している。
次の問題点は事故が起きた際の対策についてなにも考えられていなかった(と思われる)ことである。少し無理な云い方をすれば防火にこれ努めているから、消防については考える必要はない
とでもなろうか。
さてそうはいってもエネルギー問題をどうするのか。
私は現在云われているように代替エネルギーとしては自然エネルギーが第一と考える。太陽光であり、風力であり、地熱等々である。それと蓄電技術の開発だろう。さらに超伝導技術に期待し
たい。また伝導という観点から考えると小規模発電を地産地消的にとらえると送電ロスは少なくなるのではないか。コスト特にイニシャルコストについては大量生産による価格の低減更に補助金
について考えるべきである。エコカー減税よりもソーラー発電への補助金を増やすべきでなかったか。また同じ車にに対してならば電気自動車(EV)に対する補助金を重視すべきでなかったか。
蓄電装置としての役割を期待しての考えである。
エネルギー問題というのは国の根幹をなすものである。かつては石炭から石油への大転換があり、多くの人(炭坑夫)が転職を余儀なくされた。今また原発がなくなることによる雇用の問題を初
めとしたさまざまな問題が派生されるだろう。しかし国としてこれに真正面から取組み、原発ゼロを国是として掲げることにより、雇用対策そして東日本大震災の復興対策までも包含することによ
り景気浮揚にまで繋げ、日本再生の道筋をつけることが可能とはならないか。
そしてそれは１５％とか２５％とかいったものではなく、ゼロでなければならない。目標とはそういう明確なものでなければならない。私がこの提言をするのは日本人だからである。日本人ならでき
る。然も短期間でできると考える。但しそれには大飯原発再稼働時のようなまやかしの方法ではなく、ひとつの明確なメッセージとして、強烈なリーダーシップを持ったトップが真摯な気持ちで発
信する必要がある。日本国内だけでなく、全世界に対して。

修正しようとして、操作しましたら消えてしまいました。あるいは同じようなものが着信しているかもしれませんがこちらを採用してください。お手数をおかけします。

37067 個人 無職 ６０代 男性 原発依存度についてゼロシナリオに賛成。2030年とい
わず即時ゼロを主張。我国は核に手を染めるべきで
はなかった。人間の英知では核を制御できない。事故
時の影響が大き過ぎる。核廃棄物の処理すらできな
い。



37083 個人 自営業 ６０代 女性 原子炉の再稼働は直ちに中止。
再生可能エネルギー生産を加速させる。
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の
気候変動と戦うための国際公約を尊守させる。

「地球は子孫からの借り物」
後世に、安全で安心して暮らすことができる地球をバトンタッチすることが、今を生きる我々の使命。
本当の豊かさは清貧であること。

37084 個人 その他 ７０代 男性 原発ゼロ 地震大国日本に原発は無理

37085 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持する。原発事故の被害は未だ総
括できず、その被害量は無限大ともいえる。その発生
確率がゼロでないと分かった今、期待値で考えると無
限大の被害が確実に発生する原発は採用すべきでは
ない。

まず純粋な技術論をすべきである。今あるすべての原発について、震度ごと、津波の有無ごとでどんな被害が発生するかシミュレーションを行い、それぞれの確率をあわせて整理し、それぞれ
に期待値を求めてオープンにすることが、仮に再稼動を行う際の必須条件であると考える。

ただ、被害量が無限大であり、発生確率が０でないのならば、被害量の期待値は無限大であるから、計算するまでもなく採用すべきではないという結論が導きだせる。

37086 個人 その他 ５０代 男性 原発はもうこりごりです。一刻も早く、全ての原発を廃
炉にしてください。
世界的に地震の活動期にあり、このままだと日本は
滅びてしまいます。
中川

日本が滅んで欲しくないから。

37087 個人 自営業 ５０代 男性 まだ生まれていない子供たちのために原発は直ちに
ていするべき。

日本の未来への危機感。

37088 個人 家事専
業

３０代 女性 安全できれいな日本を約束する、原子力エネルギー
への依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネ
ルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37089 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。
即刻ゼロにすべきです。

日本はおろか、他国を巻き込んで環境を破壊する原発に明るい未来はありません。
天然ガスなどの資源により十分エネルギーは賄えるはずですので、即刻全原発を廃炉にすべきと考えます。2030年などと、悠長なことではいけないと思います。

37090 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3つの選択肢の中であれば、「ゼロシナリオ」を選択し
ます。
しかしながら、2030年では遅すぎます。遅くとも2020年
を目指すべきと考えます。

私は昨日婚約しました。今後子どもも作って明るく笑顔の絶えない家庭を作って行きたいと思います。しかし原発は子どもや遠い未来の子孫に負の遺産を残す物です。10万年も放射線を出し続
ける廃棄物。容器の中で安定して保管されるのは数百年と聞きます。もしかしたら1000年後は山登りしてきれいな湧き水を見つけても飲む前にガイガーカウンターを当てなければ湧き水を飲む
ことすらできない時代かもしれません。さらに核廃棄物はへたしたら核兵器として二次使用されかねなません。
そして現状でも最終処分場は決定しておらず、福島第一原発の事故を受けてさらに候補地を決定することは困難になるでしょう。まさにトイレのないマンションです。
運用面からも問題が多いです。今回の事故を受けて電力会社、政府の危機管理能力の低さも露呈されました。再稼働された大飯原発も避難経路、オフサイドセンター、ベントのフィルターなど
多くの課題が残されています。仮に技術的には安全な運用が可能だったとしても、今の日本には一度事故が起きれば多くの問題が起こる原発を管理?運営する能力がありません。彼らに任せ
ていては明るく美しい日本を作って行くことはできないと考えます。
経済の点からも、原発を持たないPPSの電力の方が安いことからも原発の電気が安いということは嘘だと考えます。仮に今はそうだとしても、これから最終処分のことなどを考えると原発コスト
は今後高くなっていくでしょう。
今まで原発にかけていたお金を自然エネルギー、効率的な蓄電方法やスマートグリッドの開発?活用にかけるべきだと考えます。
国民が安心して子供を作れる環境を作っていただきたく思います。
多くの意見が集まり、集計するのも大変でしょうがよろしくお願いいたします。

37091 個人 その他 ３０代 男性 原発の比率は、ゼロシナリオで行くべき。その他の筋
書きは、将来の世代に対して果たすべき責任をとれる
ものではありません。これ以上、この国を後退させる、
短慮による場当たり的な方策はとるべきではないで
しょう。

そもそも、「エネルギ―・環境に関する選択肢」の３つのシナリオの提示自体が、ミスリーディング。私たち国民が目指すべき社会像や価値観などの議論のほうが先でしょう。

原発ゼロ意外の筋書きは、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋
書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

サステイナブルな社会を実現するために、熟慮に熟慮を重ね、日本の将来を見据えたエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37092 個人 無職 ７０代 男性 1）2030年を待たずに、即時に原発依存度は、“ゼロ”
にすべきである。
2）省エネ技術と自然エネルギー開発に、国として大々
的に取り組み、資金的にも、過去原発に費やした以上
の措置を採る。

1）日本は世界有数の地震国、全国どこでもその地下には活断層が存在しており、地震の無い地域などどこにも無い。更に地震には津波が対の脅威として押し寄せることを忘れてはならない。
2）政府自身が原発の寿命を40年としている。2030年には今の50基のうち残るのは18基で、その発電量は15％にも満たない。15％、20～25％の選択は、40年以上の稼働か新設しなければ実現
しない選択肢であり、“脱原発依存”と言う政府の長期方針を否定した“原発推進プラン”である。
3）過去の原発で溜まってきた“廃棄物”の処理が技術的にも困難な事がはっきりしてきている。この上廃棄物の積み重ねなど絶対に行うべきではない。

37093 個人 家事専
業

６０代 女性 脱原発をせつに望みます。 私は福島市出身です。故郷は、いつも穏やかな緑に囲まれていつも里帰りの私を優しく迎えてくれました。でも、、、、原発事故からもう二度目の夏を迎える故郷なのに、根本的解決策もされな
いままで重苦しい雰囲気で、半ば忘れられようとしている感じさえして、腹ただしささえ感じます。一度事故を起こしてしまったら解決策などは無いのです。そんな状態で再稼働を決断されるのは
納得いきません。まず福島問題が先に政府はすることだと思います。
これからの子供達の為に、もうけ主義ではなく未来の安心と安全な社会を今の大人がしなければならない最低なことだと考えています。
政府がつくりだした「安心安全神話」が間違っていたことへの責任をせつに感じてほしいと思います。

37094 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 日本中の全ての原発の、即時廃炉を強く望みます。 私たちは、何を一番大切にするべきなのか、見直すときにきていると思います。「絶対に安全な原発」は絶対にありません。これ以上、今を生きる命を、これからこの世界に生まれてくる命を、苦
しませないでください。

37095 個人 家事専
業

５０代 女性 ゼロシナリオ以外に考えられません。 さらに2030年まででは遅すぎます。2020年までにすべきです。核廃棄物の処理方法すら確立されていない、福島第一もコントロールできない。ゼロシナリオ以外はありません。

37096 個人 その他 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 脱原発に時間はかかるが、一人ひとりの国民が「美しい日本の国作り」を目指して欲しい。それを可能にする国民力が、世界に必ず、在るべき姿を示すことになる。
電気料金は、使えばとても高くなる形態とし、一例では一段料金を半値、二段料金を倍にして省電力を促す。事業動力用電力代金は据え置きか値引き。「現状の浪費」を続けて、原発要否論議
を行うようなことは不毛の議論であることを認識させるには、家庭用電力料金を値上げするのが一番効果がある。

脱原発のためにかかる原発廃棄コスト、代替エネルギー開発コスト、超大化する石油輸入代金への対応は消費税をUPするなどの「未来創造支援体制と資金」が必要であることを深く認識させ
ること。以上

37097 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。
原発は要りません。

地球温暖化対策としても、自然エネルギーへの転換を求めます。
原発は海水温を上昇させています。

37098 法人・
団体等

自営業 ５０代 男性 原発ゼロしか日本国の選択肢はありません。覚悟を
きめてトップの皆様のご英断をお願い致します。

選択肢1.2030までのゼロシナリオを選択します。日本国及び日本国民は今こそ世界に先駆けた大きな覚悟をもち生活レベルの縮小をする時なのではないでしょうか。今回の福島原発事故のこ
とで今までどんなに自然破壊に無関心に電気や物を使って生活をしてきたか愕然といたしました。生きるのに必要な物は自然以外にないと思う気持ちが湧き出てまいります。なのに政治家の皆
様は産業経済自己防衛のためにのみ行動しているようにしか思えません。どうか日本の国民のための思い切ったご英断をお願い致します。日本企業の皆様も同じく自然破壊をなるべく早くや
める方向で海外進出や国外での搾取もおやめになってもっと日本国の平和の為に活躍していただきたいものです。

37099 個人 その他 ６０代 男性 原発はすべて即時廃炉にすること。 地震大国の日本に原発を稼働させることは国を滅ぼすことになる。

37100 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発絶対反対。原発依存度0パーセント希望。 今いる子供たちやこれから生まれてくる子供たちの未来のため、一度事故を起こしたらコントロールできないような甚大な被害を長期に渡ってもたらす原発を認めることはできません。安全な未
来のため、原発反対。原発依存度0パーセント希望です。

37101 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所「ゼロシナリオ」を望みます。即座に原
子力発電所の稼働停止を決定し、そのうえで、原子力
発電所に頼らない経済社会をつくるための改革改善
を行います。

原子力発電は放射性廃棄物をはじめ多くの問題を将来へ先送りするものです。そしてひとたび事故が発生すればどのような被害が及ぶかは2011年の福島原子力発電所の事故をみれば明白
です。
現状の社会経済を維持するために原子力発電を利用し続けるのは、麻薬中毒者にとっての麻薬使用に対する、アルコール依存症患者にとっての飲酒に対する、言い訳と変わりありません。
もちろん、即座の原子力発電廃止は、経済社会への影響が大きいでしょう。多くの困難が伴うでしょう。それらを理由に緩やかな転換を唱える声も理解できます。
ですが、とてつもなく大きな判断だからこそ、曖昧にではなくきっぱり「ゼロシナオリオ」を、それも即座に選びとらなければ、じょじょに達成できるものとは思えません。
将来の日本だけではなく全世界のために、日本が先頭に立って、あらゆる知恵と工夫と努力とで、目標へと真っ直ぐに向かっていきましょう。
“国難”を歴史に残る“国益”とするために。

37102 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発に頼らない世の中の実現を！ 原発にはたいへんお世話になりました。しかし次のエネルギーにバトンタッチする時が来たものと確信しております。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネル
ギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    ・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    ・再生可能エネルギーの生産を加速させる
    ・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    ・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
　　・まだまだ、産業界の省エネはできる。
　　・電力の料金を見直し、ピーク時の料金をもっと上げる。

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37103 個人 家事専
業

７０代 女性 原発ゼロの社会を支持します。 電力を維持するための代替エネルギーの選択肢がいくつもあるのが分かっているのに、あえて原発を再稼働し、国民の安全を脅かす事に反対です。
一部の方々の利益のためだけに、これからの日本を担う大人や子供達の健康や命、そして自然を犠牲にするのは絶対にしてはいけないことです。日本、そして地球の未来の為に最善の方法を
選択してくださいますようお願い申し上げます。

37082 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ
（2030 年までのなるべく早期に原発比率をゼロとす
る。）
を選択すべきと考えます。

原発に反対する主な理由は下記になります。

１）危険源が核燃料であり、事故リスクが大き過ぎる。

原発がいかに危険か福島第一原発の事故でまざまざと見せつけられました。全電源停止が続けばメルトダウンは免れないし、点検中で停まっている原子炉建屋においても使用済み燃料が崩
壊熱で冷却水を失い拡散する危険を持っている。
そういった事故が起きるのは今後も東日本大震災のような大災害とセットでしょう。自ずとパニックの中での事故対応になるし、そう言ったものは今回の福島第一原発と同じく現場での一か八か
の対応になるでしょう。次はもっとひどいことになるかもしれません。
また、東日本大震災からの復興において、一番足を引っ張っているのが原発事故の影響です。原発事故さえ無かったら福島県やその他の被災地域の復興もはるかに順調だったはずです。今
後も自然災害は避け得ません。その復興を最優先でやらなければならないときに足を引っ張るのが原発と考えます。

２）使用済み核燃料は永久に子孫たちに押し付ける負の遺産だ。

プルトニウム239の半減期は2万4000年、気が遠くなる年月です。目先の話で言っても、使用済み核燃料の粗熱を取るのに３年間冷却、再処理、高レベル廃棄物は専用の保管場所で30年から
50年保管、その後は地層処分（地中に埋める）となります。今後も原発を動かし続けるということはこの負の遺産を後世に託していくことになります。自分たちが贅沢な暮らしをしたい、お金を儲
けたいがために、リスクとコストがずっと続く遺産を子孫達に押し付けようとしています。これは大人として親として許されない選択と思います。

３）原発以外の次世代エネルギーの開発が急務。

天然ウランの確認可採埋蔵量は550万トンと推定されています。また世界のウラン消費量は、国際原子力機関（IAEA）によると年間7万トンとのこと。再処理燃料を使わない場合は、単純計算で
79年で無くなる計算です。ただ、これは2007年の数値なので、将来の予測はもっと厳しいはずです。2007年時点での世界のエネルギー需要に対し原発の寄与率は4.8%、電力需要に限って言え
ば15%というデータがあります。仮に全世界の電力需要の30%を原発で賄っていくと考えると天然ウランは39年で枯渇します。また、エネルギー需要の15%を原発で賄っていくと考えると25年で枯
渇します。化石燃料の中で最も早く枯渇すると言われている石油よりも短い計算です。（異存あるかもしれませんが、確認できてない埋蔵資源や確立できてない技術はテーブルには上げませ
ん。）
また、日本は再生可能エネルギーの利用は欧州に比べて遅れています。火山国で地熱発電に有利な条件も活かしていません。原発にうつつを抜かしているからです。再生可能エネルギーも含
めた新しいエネルギーの開発は資源が無い国、日本にとって急務と考えます。また、それを日本の産業の強みにしていかないと日本の産業の未来が見えてきません。また、日本のみならず世
界のためにも新しいエネルギーを開発し、インフラを輸出できるようにしていくことが今後の日本に期待されることと考えます。

以上より、可能な限り早く日本から原発を無くさなければならないと考えます。2030年までにゼロにするのは正直厳しいとは思いますが、その目標で行かないと次世代エネルギーを世界に先駆
けてものにすることはできないと考えます。また、技術立国日本なら実現できると信じています。結論として(1)のゼロシナリオになります。



37105 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 放射性廃棄物をこれ以上増やさない。 放射性廃棄物（使用済核燃料）は無害化にるまで相当な時間がかかる、管理、危険性を考え、別のエネルギーへ転換、現状の再生可能なエネルギーの改善や新たなエネルギーの開発、研
究。配電のより効率化。

37106 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 ２０３０年、原発ゼロの意見です。 放射能が怖いからです。狭く、また地震が各地で起こるこの日本に、原発が１基でも稼動しているのは、恐怖以外のなにものでもありません。日本には資源が乏しいことはわかりますが、原発を
動かす以外の道は本当にないのでしょうか？また、未来ある子供達に、この放射能の恐怖を味わって欲しくはありません。健康被害も心配です。

37107 個人 自営業 ４０代 男性 人類が未来に対してプラスにならない、コントロールで
きないもを残す事に反対です。原子力発電は反対、ぜ
ひそれに変わるエネルギーの開発をお願いしたい。

原発に変るエネルギーの開発に対して国のお金を活用してほしいです。
人類がコントロールできない原発をなんとかコントロールしようとするのは、人間含めて相手に変ってください！の発送。もう3回も国民が世界の実験台となって泣いています。自分たち日本国が
世界に向けて変る事を発信と行動をしていきたいです。

37108 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。
しかも、2030年と言わず、できるだけ早く！

・福島の事故から明らかなとおり、少なくとも日本人には原発は扱えないことは明らか。その日本が原発を動かし続けることは、国際社会に対して無責任極まりない。

・再生可能エネルギーにシフトすることで、新たな産業/雇用を産み出すことができる。

・再生可能エネルギーへのシフトおよび温室効果ガス排出量ダウンの実績を国内で作ることで、海外にうって出られる産業ができる（事故を起こした国の原発を他国が買うと思いますか？）この
実績作りは、可能なかぎりはやいペースで行う必要がある。そうしないと、他国に先を越され、市場を失う結果になる。

再生可能エネルギーが軌道にのるまでの間、国民がなんらかの負担を強いられることがあるかもしれません。そこを何とかみんなで乗り切りましょうと語りかけることこそが政治家の仕事ではな
いですか？

このまま旧態依然のやり方を続けていくと、「失われた10年」が50年にも100年にもなりかねません。勇気を持って「変わる」選択をしましょう。
37109 個人 学生 ２０代 男性 原発を即停止にして、原発依存度をゼロにするべきで

す。
福島原発をような惨事を2度と繰り返さないためにも原発を即刻停止して、新しい電力政策を行うべきです。

37110 個人 無職 ６０代 女性 福島第１原発事故が発生し、福島県民および国民とし
て原発を今すぐに中止（大飯原発の再稼働）をして、
安全で再生可能なエネルギーに全力で取り組んでく
ださい。将来を担う子供達に負の遺産を残さないこ
と。

原発政策を止めて、再生自然可能なエネルギーに努力できる企業に働きかけをしてください。また原発の再処理工場(青森県六ケ所村）の即刻閉鎖をしてください。原発に関して安全な保障は
ありません。また最後まで処理できる技術が出来ていない日本の現状を素直に認めてください。国民に電力が足りないと叫ばないで、電力が出来る（原発ではない方法）方策を期待していま
す。
またこの機会に電気を浪費していた国民に節電を働きかけることは続けてください。

37111 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロシナリオ 子供たちに安心、安全な未来を残す為、人間に制御できない原子力

を使うべきではありません。

37112 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。
猛暑ですが電力は足りてるようです。東京電力の原
発は１機も動いていないのに。
原発は１機たりとも動かさないで、長期的なエネル
ギー対策を考えるのが妥当だと思います。

即刻原発は止めて、廃炉作業に取り掛かるべきです。

私は、南相馬市原町区（旧原町市）出身です。４０年ほど前に上京し現在は横浜に住んでいます。今は東京電力の電気を使っているので南相馬の友人たちに申し訳なく思っています。
福島第一原発が出来たころ耳にたこができるほど聞きました。
・原発はクリーンなエネルギーである。
・５重に安全対策を考えてある。
・とても効率のよい方式である。
今は、前提条件を考えずに信じた自分を恥ずかしく思います。
・首都圏の中央で生活している一握りの人たちにとって、クリーンなエネルギーだった事。
・とても危険なので５重の安全対策をとっていた事。
・とても効率良く核爆弾の材料が手に入る事。
これだけ痛い目に会うと、疑り深くなります。再生可能エネルギーの本質、前提条件を確認してからでないと結論は出せません。

フィルタ付き格納容器ベントシステムが約２０年前検討された事を知りました。原発メーカーが当時特許を取得してる事も知りました。このシステムが福島第一原発に付いていれば放射性物質の
排出量が１／１００から１／１０００になっていた事も知りました。
せめて１／１００だったらと思うと悔しい限りです。
大飯原発の再稼働の条件にもありますが、３年後までに設置するようですが、前提条件を考えれば当然でしょう、その間に事故があっても中央の人たちには影響が無いでしょうから。

最近政府関係者の人たちが、国民の為などと言いますがどのあたりの国民を指しているのでしょうか。どう考えてもご自分の家族、身内、一握りの特権階級のみをさしてる気がします。

今後のエネルギーを考える事務局は是非、福島第一原発周辺に事務所を持って現地で考えてほしいと思います。放射線管理区域以上の過酷な環境下で生活している（させられている）人達の
心を感じて、果てしない放射能の影響、とんでもない額の借金を抱えている国の将来を担う子供たち、未来の子供たちの心を想像して、真剣に取り組んでほしいと思います。未来の子供たちの
中には、あなたたちの子孫もいるのですから。

私の田舎に未来はなくなりましたが・・・

37113 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢では、原子力発電
比率ゼロシナリを支持する。

原子力発電比率はゼロシナリオを支持する。その理由は、原子力発電のコスト高体質を今後許容できないこと、現在の高速増殖炉前提の原子力エネルギー利用計画に現実感がまったく無い
こと、今後数万年単位で管理しなければならない毒性の強い廃棄物を排出続けることに理解できないこと、ゼロシナリオ以外では４０年越えの原発容認か、新規原子力発電所の建設が前提に
なることで、単に原子力発電を促進することに過ぎないこと、などがあげられる。
そもそも、今後の技術革新が望み薄な巨大プロジェクトに頼ることは、現在４０年かけて巨額の資金や多くの頭脳をもって進めた原発の技術革新が遅々として進まない現状を見ると、今後期待
できる証拠が無い事にくらべ、再生可能エネルギー利用では、特定の研究機関や企業以外でもたやすく参入できるため今後大きな技術革新が期待できることもある。
一部にエネルギー安全保障のために原子力推進を主張する勢力もあるが、そもそも原発があったところで、化石燃料が絶たれると日本が立ち行かなくなる事は、あきらかで、ことさら発電のた
めの石油だけにフォーカスすることに意味が無いと考えている。また、温暖化ガス排出量も再生可能エネルギーが軌道に乗ることで大きく減じることが期待できると考えている。この点に関して
は現在の技術が大きく前進することに期待しているが、原子力発電で必要な技術規模に比べて、再生可能エネルギーは技術規模が小さいため、技術革新の確立は大きく高いと見ているので
原子力に頼ることに比べてより現実的だと思われる。
繰り返しになるが、以上の理由により原子力発電比率ゼロシナリオを支持するのである。

37114 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0 原発0

37115 個人 無職 ６０代 女性 原子力発電は即廃止すべきです。
生命を危険にさらしての経済発展などありえません。
放射能は現時点では制御できません。福島の事故で
その危険性を充分
知りました。危険な原発にやめるべきです。

原子力発電は即廃止すべきです。
生命を危険にさらしての経済発展などありえません。
放射能は現時点では制御できません。
原発可動による廃棄物は放射能を取り除くことができず、原発を可動すればするほど命をおびやかす放射能の廃棄物が増える原発は即廃止すべきです。
廃棄物のみならず一度事故が起きればその影響は考えられないくらい大きいことを福島の事故で知りました。
そんな危険な原発に即やめるべきです。

37116 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギーは国を支える基本であり、安全対策の検
証が前提ではあるが、「原子力の比率は今後も高め
て行くべき」。また、エネルギーベストミックスの観点か
ら「石炭火力の比率も高めていくべきで」あると考え
る。

　資源の少ない我が国において、エネルギー・食糧等の資源の確保は、国を維持するための最重要な事項である。また、地球温暖化防止に向けたCO2低減の問題も検討すべき大事な項目で
あり、それは世界的な課題として各国が公平に取り組むべき事項と考えている。その視点で見れば、高い省エネ（省CO2）技術を持って製造に取り組んでいる日本の役割は、更なる技術の向上
と、技術の普及、ならびに、世界的に少しでも環境負荷の低い商品を流通させることであると考える。従って、日本の製造業は今後とも世界を牽引して行く役割を担っていると考える。今後とも製
造業がその使命を果たすためには、日本の製造業は将来においても、国内で適切な生産活動を進めていくべきと考える。そのためには、基本となるエネルギーを安定的に、また安価に調達す
ること、またそのエネルギーを効率的に使うことが必要である。それが、すなわち地球環境にも優しい対応であると考える。基本となるエネルギーとしては、CO2負荷が少なく、コストも安価であ
る原子力を活用すべきことは当然である。もちろん、リスク評価を確実に行い、安全性について十分議論されることが大前提であることは言うまでもない。また、CO2負荷の高い石炭だからこそ、
最も効率良く使用できる設備・技術を保有している日本で使用すべきであり、それが、またエネルギーコストの低減やエネルギーセキュリティーにも繋がると考える。これらのことから、2つの意見
「原子力をもっと活用すべき」「石炭火力も積極的に活用すべき」を述べた。

37117 個人 自営業 ５０代 女性 原発はゼロにすべきです。 原発はどんなに安全対策をしても『絶対に安全』にはなりません。必ず想定外のことがおきます。命をかけた電気なんかいりません。それに、今既にある放射能廃棄物をどうするのですか。２５
万年も安全に保管できるところが日本のどこにあるのですか。今ある物さえ持て余しているのに、これ以上放射性廃棄物を増やしてはならないでしょう。原発はゼロにしなくてはならないのは、
わかりきったことです。それを前提にこれから何をどうしていくかを議論すべきではありませんか。

37118 個人 無職 ３０代 女性 ０％シナリオを選択します。政府案の０％将来モデル
はできうるかぎりの技術・知識を集約し、改善をしてく
ださい。

「エネルギー・環境に関する選択肢」での０％シナリオの将来モデルはあくまで政府が作った仮のものです。経済的な国民負担が増大して難しいことのように思わされますが、分野ごとの専門家
の最先端の知識を集約し、地域ごとの小さな単位でのエネルギー利用も視野に入れ、今の電力会社のほぼ独占状態の市場を改革し、即時自由化を進めれば、もっと違った結果になるのでは
ないでしょうか。これを機に縦割りの行政も柔軟に機能できるようにして効率を高めることも考えてみてはいかがでしょうか。エネルギー問題は命に関わる問題です。もっと早急に、これ以上ない
というほどの改革を進める覚悟を持って取り組んでいただきたいです。安全な原発などありえません。安全だというならば容認派の方の住居や企業、行政機関を原発の隣に移動させて証明でも
してください。福島に住んでいただいても結構です。廃棄物もしかりです。そもそもエネルギー利用効率の悪さや廃熱のことを考えれば原発が温暖化防止に寄与するという考え方は詭弁なので
はありませんか。

37119 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０しかありません。 チェルノブイリの現実を知り、３．１１直後から原発0に向けて動く選択しかないはず。福島は全く収束していませんから。日本だけの問題ではなく、地球の人類の未来に打撃を続けている。日本
にはすぐれた技術者がいるのですから、一刻も早く原発0のみの方向性で動くべき。

37120 個人 無職 ６０代 男性 原発は福島過酷事故に鑑み、危機意識の欠落した日
本人に操作するのは無理。即刻全廃するべき。世界
有数の地震多発国に原発54基は狂気の沙汰。

日本社会及び日本人に於ける、車や電気等エネルギーの使い方には、計画性のない無能無策と、省エネに反した無理無駄が多すぎる、要するに合理的な節電という発想と、日常生活におけ
る知恵と工夫が無いというべきだが、石原都知事もやり玉に挙げた、真夏に冷房ガンガン照明燦々のパチンコ店など、お隣の韓国では反社会的産業と禁止している。何故日本で不法生活保護
者やヤクザが犇く違法ギャンブルがまかり通る？ 品格なき国家、矜持なき国民と誹られぬ前に法律で禁止するべきだ。

さらに全国津々浦々設置されている自動販売機も、日本人が本来持っていた我慢や、堪えるという忍耐力がぜい弱になった為。確かに灼熱の太陽輝く夏場に、クーラーの効いた建物や冷たい
飲料は、便利で快適な代物だが、質実剛健のドイツ人は自動車から自転車に乗り換え、マイ水筒持参で出歩いている。皆が明日の希望に燃えていた三丁目の夕日時代、危険極まる原発など
無くて安穏と過ごせた。

全国各地の生産工場やビジネス街の室内事務所等、不必要に照明を使う中での仕事ぶり、もとより暗過ぎる照明下での作業は事故の元だが、日本の会社オフイスは過分に明る過ぎる。滑稽
なのが東南アジア並に高温多湿な日本の夏に、男たちの背広ネクタイの痴呆姿、冷房設定温度23度でも暑いと喚くその傍で、ノースリーブ＆ミニスカートの正しい服装の女性たちが、冷え症防
止に電気ストーブをフル稼働、過冷房の末の真夏の暖房。電力浪費もここに極まれり。

また日本に来る外国人が驚くのが、煌々とネオン輝く都会の煌めき、人工衛星から地球を映せば一際輝く日本列島が映る。お隣の北朝鮮の暗さも異常だが、もはやこれは文明の証で無く、地
球環境破壊の象徴として、同じ資本主義の電力浪費国アメリカ共々世界から贅沢と指弾されよう。会社や家庭の電力を制御する一番の特効薬は、使えば使うほど電気料金が上がる、課徴的な
累進割増料金制度、特に真夏のクーラー全開時には、各家庭の無駄遣いと言える冷暖房を抑える威力が発揮されよう。

原発を廃止した後の対策だが、地球温暖化を促進させる石油や石炭等、火力発電の有限エネルギーは極力減速して、水力発電、地熱発電、風力発電、など自然エネルギーを最大限活用、会
社＆家庭の節電と組み合わせ、産業活動に必要な生産工場、運輸＆商業施設、病院や介護施設、学校など教育関連などに優先配分、残りを配分使用すれば原発など全廃しても十分おつりが
くる（元より再生可能エネルギーの技術向上を期待してだが）原発停止なら日本経済が壊滅するは、経済至上主義者の虚構にすぎない。

37121 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力に頼っても未来は見えてきません。 福島の事故を教訓に安全なエネルギーにシフトしましょう。
ただちに原子力ムラの解体を！！

福島原発の事故は、たまたま風向きが東京に吹かなかっただけで、場合によって首都圏は被災していました。今の日本は東京でもっているようなものなので、もしそのような事態になれば、国と
しての価値を消滅させてしまうところでした。

現在も、4号機の核燃料プールには、1500本超えの燃料棒が入ったままで、もし大きな地震でプールが倒壊、もしくは水漏れした場合、手のうちようが無いと聞いています。日本は狭い国なの
で、逃げる場所も無いですが…

東京電力が最初に開いた記者会見で、幹部達が技術的に何も知らず解らずただオロオロしている姿も悲惨でした。　社長が2週間入院するのは滑稽でした。　こんな人たちに、原子力をまかせ
ていたのかと呆れました。政治家たちも、震災が起こった瞬間に皆黙りこくってしまったのも印象的で、今でもはっきり覚えています。全員、ただの素人でした。あれはちょっと、危なくてまかせら
れないですね。　今度、TV電話の映像が出てくるそうなので、そのあたりがよりクリアに映っていると思いますけれども。

原子力は非常に強力なパワーですが、万が一、コントロールできなくなった場合、他とは比較にならない恐ろしいものだと、今回はっきり認識しました。少なくとも今のシステムで、同じ人たちには
危なくてまかせられません。平和利用…とはよく言ったもので、やはり原子力は根本的に大量破壊兵器とその技術維持。軍隊が管理する性質のものだと思います。そして、日本には憲法9条が
あるので、本来は持ってはいけないものの1つだと思います。

国防上としても大きな欠点に感じます。
日本を攻撃する場合、核ミサイルなど必要無くて、50以上ある原発施設の1-2つにちょっとミサイルを撃ち込んだり、施設に直接爆発物をつけて送電機能を破壊するだけで簡単に、核爆弾、数
十～数百に匹敵する汚染が発生、効率よく国家機能を喪失できると思います。

あと、生活をしていて思うのですが、電力はそれほど沢山必要なものではありません。　仕事でパソコンを使いますがせいぜい40W,電球1個以下の電力があれば十分です。　節電で「すだれ」を
使うようになったら、随分涼しくなって、冷房の電力も半分になりました。いろいろ電化製品がありますが、後は特に必要ないもの、代用の効くものばかりです。電車は、あったほうがよいかもしれ
ないですが、今の東京は随分無秩序に電車が走りすぎて、無駄も多い気がします。

もちろん工業としての電気は必要かもしれませんが、パナソニック、ソニー、シャープ等々、家電業界が軒並み赤字という状況を見ると、大きく経済の構造が変化しているのかなと感じます。

なぜ、電力がそこまで必要なのか？

今回のシナリオを考えるにあたり、本質的な部分が抜けている印象です。
電力が足りない…というのは、工夫が足りない、頭の知恵が足りない、というのと同じ事のように思います。　元々日本人は、限られた資源の中から良い物を生み出す、つきつめる、そういった
事が得意な人種だと思うのですが、今こそ、力を発揮すべき時ではないのでしょうか？

日本なら、新しいエネルギーを作り出せる力があると、期待しています。

原発ゼロベースで、自然エネルギーへの方向転換、まずここを出発点とした議論を期待しています。

37104 個人 自営業 ３０代 男性 原発、原子力エネルギーはゼロへ。
太陽光、地熱、風力を主体としたクリーンなエネル
ギーへの転換。
世界に日本の覚悟と方向性を示す、歴史的な決断を
期待。



37122 個人 自営業 ７０代 男性 原子力発電は完全に、今すぐなくすべきです。 理由
　１．原子力を完全に制御する技術は世界的にもまだ未確立です。
　
　２．今回の福島原発事故の原因調査はまだ終わっていません。

　３．原発は、着工から核燃料処理期間の総費用を勘案すると、もっとも高い発電コストです。

　４．内部被ばくを含め、被爆者の支援システムが全く想定されていなかった。

　５．町や村を失った人々への仕事や住まい、資金援助こそ最優先の課題です。

　６．原発を推進した企業、政治家、学者たちの責任が問われていない。刑事責任がある筈。

　７．国を挙げての危機管理体制、企業の危機管理、官僚たちの知識不足、これらが一気に噴き出し　　　た人災がフクシマ事故です。その反省もないまま再稼働は論外の暴挙。

　８．自然・再生可能エネルギーの開発促進こそ国がやるべき次の課題。

37124 個人 無職 ６０代 女性 命より大切なものはありません。一日も早い「原発ゼ
ロ」を願います。

これ以上人類を被爆させたくない!
未来の人類に負の遺産を残したくない!
今黙っていることは罪だとの思いで自分の思いを発信します。

37125 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 私は提示されている3つの選択肢のうち、０％シナリオ
を選択する。
但し、2030年までではなく、直ちに原子力発電所を全
廃し、核燃料の再処理事業を含めた核燃料サイクル
事業を中止するべきである。

?　原子力利用は、人類が処理することができない高レベル放射性廃棄物を常に生み出していること。それらの廃棄物は少なくとも国内で処分する場所がなく、処理についての将来展望も見込
めない。このような毒性の高い廃棄物をこれ以上作り続けるべきでない。このことは将来世代への重大なる責任を持ち、現世を生きる人間として看過できない。
?　原子力発電は、通常運転でさえもクリプトン85やトリチウムなどの放射性物質を放出し続けており、健康被害がないとは断定できないこと。（健康被害の報文もある。）原子力発電は二酸化炭
素の排出量が少ないなどと言っている場合ではない。（LCA分析自体の正当性も疑問）
?　原子力発電は通常運転中であってもメンテナンス等による被爆労働者を生み出し、集団遺伝線量を上げ、差別と被爆秘密主義の温床となっていること。
?　そもそも3つの選択肢の提案過程をみると、新原子力大綱策定会議、資源エネルギー基本問題検討委員会において、特定の利益立場を持った委員長及び事務局により誘導的に作られた案
である。ストレステスト検証委員会や今回の件も含め事務局の誘導的対応を見ていると、もはや原子力施策に関して経済産業官僚や原子力関係の学者が関与することは犯罪行為と考える。福
島事故を受けて責任をとったものは誰もいない。
?　廃炉や核廃棄物の処分費用を考慮すると、原子力発電コストは最も高額となることは間違いない。ここはすでに投資してしまったコストはあきらめ撤退のためのコストをかけるべきである。
?　原子力発電を止めることは短期的には電力不足論、長期的にはエネルギーの安全保障論が持ち出されるが、環境エネルギー政策研究所やその他の試算をみても電力不足がないことは明
らかである。原子力廃止問題は電力会社の経営問題といえる。国の施策に従ってきたとはいえ、盲従してきた電力会社とその投資家は責任を問われてしかるべきである。また後者の点では今
回の福島事故を受け全原発が停止したことを考えると、これほどエネルギーの安全保障が保証されないエネルギー源はない。
?　20～25％シナリオは論外であるが、15％シナリオが結論の先延ばし策である。原発の安全対策を見込んだ稼働率や建設中の原発の建設中止、廃炉40年の厳守などを考えれば、現存の原
発維持で15％に到達しないことは明らかである。そのような内容の選択肢は一般の国民を欺こうとする欺瞞であり、提示する国に怒りを覚える。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

37126 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発ゼロの社会を強く
希望します。

原発ゼロシナリオを強く支持します。
解決方法もないまま、消す方法もないまま、原発を稼働させ放射性物質を生み出し続けるのはもう止めてほしいです。
負の遺産を子どもたちに押し付けるのですか。
国として、大人として、今正しい決断をすることが責務なのではないでしょうか。
日本の技術や工夫は世界に誇れるものだと思います。それをクリーンエネルギーや省エネルギーに発揮できれば素晴らしい社会が作れるのではないでしょうか。
子どもを安心して育てられる社会を、いつ起こるか分からない地震と原発事故に怯えることのない社会を望んでいます。
どうぞ宜しくお願いいたします。

37127 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 １．原子力発電をやめ、原発ゼロにしてください。
２．大飯原発の再稼働中止してください。
３．電力を原発から自然エネルギーに転換してくださ
い。

１．私の妻の実家は、福島県浪江町請戸でした。漁師の兄一家は、地震・津波・放射能から逃れるため、我が家に４家族・１４人が避難してきました。３８歳の長男は、消防の分団長で避難誘導
指示のため、死亡し遺体も発見されていません。小学校５年・３年・１年の子どもを３８歳の妻が楚出てています育ています。放射能に汚染された故郷に帰れず、東京、埼玉、長野、福島に住ん
でいます。人間がコントロールできない原子力発電はやめてください。
２．家族でドイツの環境の取り組みを調査してきました。太陽光・風力などの発電、コンビニをはじめ酒店の営業時間の規制、ゴミの分別など環境の取り組みは日本よりづっと進んでいます。そし
て、原発ゼロを決めました。日本も見習うべきです。

37128 個人 自営業 ３０代 女性 原子力の割合は(1)0%を目指すべき。理由は事故が起
こったときのリスクが高すぎる、使用済み核燃料の処
分も解決のめどがたっていないこと等々複数の理由
から。国として原子力を進める合理性がない。

2030年時点の電源に占める原発の割合は、選択肢(1)0%を目指すべき。
また、2030年より可能なかぎり前倒しで実現すべき。

理由は以下のとおり。
・事故が起こったときのリスクが高すぎる
・使用済み核燃料の処分も解決のめどがたっていない
・原発のコストは決して安くない
・もっとも原発依存度の高い関西ですら、この夏は原発なしで乗り切ることができていることからも、稼働する必要性がない

等々複数の理由から。
国として原子力を進める合理性がなく、電力会社の経営のため以外のなにものでもない。

以上

37129 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
再稼働、新設することなく、順次廃炉。
同時に、省エネルギーのさらなる推進を望みます。

原発の安全性に不安があります。予測できぬ地震など自然災害に対し、十分な対策がとれていないこと。想定外の被害を受けた場合の補償もされていないこと。完全にコントロールできない技
術を使うべきではない。省エネルギー、再生可能な自然エネルギー開発への尽力を求めます。

37130 個人 無職 ７０代 男性 ０％です。
但し即時０％です。即時運転停止、これ以降は原発の
稼働はさせない、ということです。

福島第１ではまだ放射能が拡散されています。本当に冷温停止ができたというのでしょうか？どうもうさんくさいです。もうだまされない。こういう状態でよく大飯原発を再稼働させたものです。常
識を疑います。日本人の正義感というのはどこに行ってしまったのか？大体2030年に０か、２０かとか聞く方がおかしい。それまでは原発を動かすことが前提になっている。日本人は今は非常事
態なのだから、国民合わせて節電しよう、と呼びかければそれに応えるだけの能力と胆力がある。日本人の心を信じて政策決定しないといけない。世界に対して日本はこんな持ってはならない
ものは、持たないという姿勢をいうべきだ。いますぐ、大飯原発は停止、停止中の原発も再稼働してはいけない。

37131 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発はもういらない。今すぐ廃止すべきだ。人間の力で制御できないものを、原発マネーでとりこまれた輩が推進している。福島では、まだ原発の問題は収束していないのに、政府が危険性を
わかっていながら安全だといって放射線量の高い地域に国民を生活させている。東京電力の社員、政治家、原子力ムラの人間と家族がその場所に移住したらどうか。不必要な電気は使わない
ことをこころがければ、原発を使わなくても足りるはずだ。経済より命の方が大事。比べものにならない。自動販売機の削減、不必要なネオンの廃止、エアコンの設定温度をあげる等、できること
はいくらでもある。

37132 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」2030年とは言わずにもっと早い時
期に原発を廃止するべき。

「原発ゼロシナリオ」
速やかに原発をゼロにし、使用済み核燃料の再処理を行わないでください。

不幸にして起こった福島第一原発の事故から、天災・人災両面において、「人間には核エネルギーを制御することは不可能である」ということを学びました。便利な生活を求める為に払った犠牲
は大きすぎます。

○再処理燃料は同じ出力のウラン燃料より10倍高く、電気料金を引き上げる。
○増え続ける放射性廃棄物はどこも満杯で、もう行き場がない。
○数万年単位で残る核のゴミの問題は子孫に迷惑をかけ続ける。
○次に原発事故が起これば日本は破滅してしまいます。

沢山の人を被爆させ、膨大な核のゴミを出してまで原発を稼働させた事を反省し、産業の在り方やライフスタイルを根底から考えなおす時期に来ています。
一刻も早く原発に依存しない社会にシフトして下さい。

○人口は減少、省エネ技術の進化により、省エネは1割などではなく、2割、3割は可能。
○ピークシフト、発送電分離、スマートグリッドを強力に進める。
○クリーンエネルギーは未開発の分野も含めて手厚い補助をする。

日本には高度な技術力があります。「原発ゼロ」でもやって行けるという実績を作り、成功プロセスを公開する事によって、世界から信頼を勝ち取ることができるでしょう。

37133 個人 自営業 ５０代 女性 すべての原発を、ただちに廃炉にすべきです。日本と
世界の子どもたちに、安全で平和な地球を残していく
のが、私たちの役割です。

　原発は、どのように安全策が講じられようと、原発労働者の被爆なしには稼働しません。福島第一原発で、いのちを削って終息作業に当たる彼らの被曝線量の管理すらまともに実行していな
いのに、一基また一基と原発を再稼働させていこうとする政府と電力会社に、怒りを感じます。野田首相、いくら広島長崎の原爆慰霊祭で立派な演説をしても、あなたがなしくずしで行おうとして
いる原発推進は、被爆者をつくる行為そのものです。そんな国策を、私たちはもう絶対許しません。

37134 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 全原発の即時廃止を求めます。 安全な原発などあり得ません。この狭い国でまた事故が起きれば、被曝した人々は故郷を離れ不便な生活を強いられます。福島の事故では風向き次第では首都機能にも影響がでた筈です。
もっと重大に捉える必要があります。また他の発電より経費が少ないと説明されていますが、廃棄物の処理に掛かる費用に関しては説明不足で、次世代に重い負担ばかりでなく危険極まりな
い大量の核廃棄物を残してしまいます。クリーンとは真逆の核エネルギーは不要です。経済産業の重要性を考慮したとしても、事故が起こってからでは遅過ぎます。即刻、全原子炉を停止し、
廃炉にしてください。

37135 個人 その他 ３０代 男性 今後の原子力計画は0%で。 核の利用は限界でしょう。進むべき未来はそちらではない。国民は奴隷ではない。日本が先駆けとなり新しい社会を創造する時だ。目を覚まして下さい。

37136 個人 無職 ６０代 男性 原発依存度１５シナリオを要望致します。原子力の安
全確保を確立し、再生可能エネルギーの技術革新
（価格競争力の向上を含む）、蓄電システムの確立を
行う事により１５シナリオは実現可能と考えます。

原発ゼロシナリオは理想ですが、現実的に２０３０年までに他のシナリオと遜色ない程度にCO2ガスの排出を低減させるために、再生可能エネルギー、省エネルギー、ガスシフトを実行すること
は困難であると思われます。それを強いて実行しようとすれば、経済への悪影響は甚大であり、国民生活に影響を及ぼす事になる事を危惧しております。

　原発依存１５シナリオを実行する上で最も大きい問題は、東日本大震災で起こった原発事故の懸念です。それが絶対に起こらないように、あらゆる側面から原発の安全確保につての政策を採
る必要があります。東日本大震災での経験を踏まえて、日本の英知を集中し対策をとることは可能であると考えます。現在、南海トラフでの巨大地震の可能性を想定する必要がありますので、
その規模及びそれを上回る地震と津波に対応できるような安全確保を行い、その条件を満たした上で、原発の再稼動を承認するような仕組みを作る事が必要です。福島第一原発での事故原
因を徹底的に究明し、それが絶対に起こらないように安全対策をとらなければなりません。
　原発依存度を15％に、そして化石燃料依存度を55％に削減するために、再生可能エネルギーを10％→30％に増やす必要がありますが、そのために、この分野の技術革新が必須です。太陽
光エネルギーにしてもコストは化石燃料の2～3倍ですので、それを化石燃料のレベルまで低減する事が必要です。日本は技術立国であり、これまでも色々な分野で困難を克服し新技術を発見
/発明して来た経緯があります。再生可能エネルギーの技術革新については国がイニシャチブをとり官民がベストを尽くして取り組む必要があります。このグリーン成長戦略の成否が日本の再
生の鍵を握っております。日本は火山の国であり、地熱発電もエネルギー源としてできるだけ有効に利用する事が必要です。また、蓄電システムは極めて重要で、エネルギーを大規模で蓄える
事ができるなら、エネルギー問題は解決すると言っても過言ではありません。一方、この分野に民間企業が進出し競争力を高めることが重要です。そのためには、これまで電力会社が一手に
担っていた発送電分離を行う必要があります。

原発20～25シナリオは問題が大きいと思います。原発の安全確保を完全に実行するなら、原発20～25シナリオは実行不能と考えます。原発を再稼動するためのストレステストを含めた規制を
新たに作成する必要があり、国民への透明性を高めて国民が納得するような安全確保をクリアした上で原発を動かす必要があります。そのための組織及び規制、チェック等について、国がイニ
シャチブをとりしっかり進めて頂きたいと思います。

原子力発電は、３つの意味で偏った負担の上に成り立っている。

１つは現場で働く労働者の被曝。１つは放射性廃棄物の超長期間の保存のための、将来の人類への危険の不安と負担。そしてもう１つは、福島やチェルノブイリのような大事故の際の、一部の
人間への被害である。

原子力発電所における現場労働者はほとんどが下請けの日雇い労働者であり、事故によって被害を受けるのは、経済的に苦しく原発を受け入れざるを得ない地方の人間であり、そして将来放
射能を管理する経済負担や危険を強いられるのは、私たちが本来愛するはずの未来の人類である。

現在の私たちが原子力発電によって多くの恩恵を受けているのは、このような一種の差別構造があるからだと考える。
一部の人間の負担の上に成り立つ豊かさなど、いじめっ子の快感と変わらない。現在の我々は子どものいじめと同じことを日常的・恒久的に行っているのと同じだ。

日本の経済や人々の生活にとって原子力発電が本当に必要であるならば、それによって起こる被害も、電気の恩恵を受けている人間が率先して引き受けるべきだ。

一部の人間だけに現場労働を任せず、妊婦などを除いた電気を使っているすべての人間に原子力発電所での労働を義務づけ、被爆の危険を平等に分担するべきである。

数千年にわたるとされる放射性廃棄物の管理費用を計算し、それを現在の電気料金に加算するべきである。将来何が起こるかわからないことを考えれば、これは一種の「保険金」であり、その
ような計算は不可能ではない。

そして福島の事故が起こり、この国の国土に甚大な被害が及び、さらに大気中や海水中に放出された莫大な放射能の影響が今なお不明であることに対して、電気を消費している人間全てがそ
の責任を負うべきである。
何より第一の責任者である東京電力は、その責任者全員が国土を破壊し多くの命を傷つけ、さらにこれから傷つける危険を犯したことに対して、責任を負うべきである。
東京電力の責任者、発電所の運転を承認してきた政府責任者、及び危険を指摘できなかった科学者は全員辞職し、福島第一原発の作業にあたるか、少なくとも最も被曝量の多い場所で働くべ
きである。故人であるならば日本の伝統になじまなくても、その経歴に「日本の国土を破壊した人間」という一文を加えるべきである。
現実問題として現場労働者が不足し、一部の人間の被曝量だけが増加している現在、最も電気の恩恵を受けてきた人間から徴用し、国を救うために現場に投入するべきである。
将来広範囲にわたる放射能汚染の可能性が大きく、また若い人間ほど放射能の影響を受けやすいことがはっきりしている以上、年齢を重ねた人間はある程度の汚染食品を率先して食べるべ
きである。京大の小出助教授が提唱しているように、汚染量に応じて年齢別に食べるものを選別するなど、この国の未来をつくる人間を守るために犠牲を払うべきだ。

原子力発電を認めるということは、以上のような「覚悟」の上に初めて成り立つことだと考える。日本人が真のプライドと日本人らしさを失わずに持っているのなら、当然こうするべきだ。
それができないのなら、国を壊し人を傷つけることを前提としたエネルギーに頼ることをやめ、将来に渡ってこの国と、この国に暮らすすべての人間が幸福になるための方法を、あらゆる人間の
知恵を集めて考えるべきだ。日本人にそれができないとは思わない。

37123 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原子力発電所の運転は「放射能によるすべての被害
とその責任を受益者が負う」という前提で行うべきであ
る。福島での大事故によって将来に渡って及ぶ被害
の責任をはっきりさせない限り、再稼働を行うべきで
はない。



37137 個人 無職 ６０代 男性 原発は福島過酷事故に鑑み、危機意識の欠落した日
本人に操作するのは無理。即刻全廃するべき。世界
有数の地震多発国に原発54基は狂気の沙汰。

日本社会及び日本人に於ける、車や電気等エネルギーの使い方には、計画性のない無能無策と、省エネに反した無理無駄が多すぎる、要するに合理的な節電という発想と、日常生活におけ
る知恵と工夫が無いというべきだが、石原都知事もやり玉に挙げた、真夏に冷房ガンガン照明燦々のパチンコ店など、お隣の韓国では反社会的産業と禁止している。何故日本で不法生活保護
者やヤクザが犇く違法ギャンブルがまかり通る？ 品格なき国家、矜持なき国民と誹られぬ前に法律で禁止するべきだ。

さらに全国津々浦々設置されている自動販売機も、日本人が本来持っていた我慢や、堪えるという忍耐力がぜい弱になった為。確かに灼熱の太陽輝く夏場に、クーラーの効いた建物や冷たい
飲料は、便利で快適な代物だが、質実剛健のドイツ人は自動車から自転車に乗り換え、マイ水筒持参で出歩いている。皆が明日の希望に燃えていた三丁目の夕日時代、危険極まる原発など
無くて安穏と過ごせた。

全国各地の生産工場やビジネス街の室内事務所等、不必要に照明を使う中での仕事ぶり、もとより暗過ぎる照明下での作業は事故の元だが、日本の会社オフイスは過分に明る過ぎる。滑稽
なのが東南アジア並に高温多湿な日本の夏に、男たちの背広ネクタイの痴呆姿、冷房設定温度23度でも暑いと喚くその傍で、ノースリーブ＆ミニスカートの正しい服装の女性たちが、冷え症防
止に電気ストーブをフル稼働、過冷房の末の真夏の暖房。電力浪費もここに極まれり。

また日本に来る外国人が驚くのが、煌々とネオン輝く都会の煌めき、人工衛星から地球を映せば一際輝く日本列島が映る。お隣の北朝鮮の暗さも異常だが、もはやこれは文明の証で無く、地
球環境破壊の象徴として、同じ資本主義の電力浪費国アメリカ共々世界から贅沢と指弾されよう。会社や家庭の電力を制御する一番の特効薬は、使えば使うほど電気料金が上がる、課徴的な
累進割増料金制度、特に真夏のクーラー全開時には、各家庭の無駄遣いと言える冷暖房を抑える威力が発揮されよう。

原発を廃止した後の対策だが、地球温暖化を促進させる石油や石炭等、火力発電の有限エネルギーは極力減速して、水力発電、地熱発電、風力発電、など自然エネルギーを最大限活用、会
社＆家庭の節電と組み合わせ、産業活動に必要な生産工場、運輸＆商業施設、病院や介護施設、学校など教育関連などに優先配分、残りを配分使用すれば原発など全廃しても十分おつりが
くる（元より再生可能エネルギーの技術向上を期待してだが）原発停止なら日本経済が壊滅するは、経済至上主義者の虚構にすぎない。

37138 個人 自営業 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37139 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 ゼロシナリオ以外ありえない。3つの選択肢があげら
れているが、必要なのはゼロシナリオを前提としてど
んなプロセスで目標達成するかの選択肢である。

ゼリシナリオが「他のシナリオよりも経済への影響は大きい傾向」とされているが、この「経済への影響」というのは、あくまで超短期的な視野での見解であり、事故が発生した際の経済的リスク
を見込んでいませんし、方法すら確定していない核廃棄物処理の費用から眼を背けているように見えます。
福島の天文学的な補償や賠償の費用に相当する金額を考慮すれば、ゼロシナリオ以外のほうが「経済への影響」は多大なはずです。もう同様の事故は起きないという意見は通りません。そも
そも絶対に起きないはずの事故が起きたのですから。
人口減少に伴うエネルギー消費減少の視点も欠如しているように思えます。30年後の電力需要は現在より減ると考えるのが妥当に思われます。
国家のエネルギー戦略としては、電気のみならず熱をトータルで提示すべきです。電気をいかに作るか、ではなく、熱をいかに逃がさないか、という熱の有効利用の在り方を示すのがやるべきこ
とでしょう。この方向性でヨーロッパ諸国などは日本よりはるかに進んでいるのですから。今回出すべき選択肢は30年でいかに先を走る国々に追いつくかのシナリオだったはずです。

37140 個人 自営業 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではない。原子
力エネルギーへの依存を即終了させるより踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求める。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37141 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電による電力供給は０％でよい。 地震国日本における、原子力関連の施設のリスクが非常に大きい。

37142 個人 その他 ６０代 女性 ただちに原発の再稼働をやめてください。原発エネル
ギーは０にし、原発エネルギーに依存しない、再生可
能エネルギー政策と技術開発を求めます。

福島原発の事故に学び、安全な社会を未来の世代のために準備したいからです。

37143 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「ゼロシナリオ」を希望します。
２０３０年では遅すぎます。今すぐにゼロシナリオへ向
けた決断をしてください。

ゼロシナリオを希望する理由は、以下の６点です。
１、廃棄物の問題：原子力発電により発生する使用済み核燃料の処分方法がないという現状は、未来の（現在もですが）エネルギー政策として不完全。プロジェクトとしては破綻していると考え
ます。
２、放射能の問題：福島第一原発の事故により放出された放射能は、福島県だけでなく東日本全体に確実に広がりました。未だに福島で事故が収束しないまま、地震発生のリスクは常にありま
す。大飯原発が同様の事故を起こせば、関西の水瓶である琵琶湖は確実に汚染され、福島の比にならない人数が被害を被ります。福島の人々についても保障が十分に行われていない現状で
は、関西圏の住民２千万人の保障が十分にできるとは到底思えません。
３、環境への影響：「原子力発電はCO2排出量が少なく、地球温暖化対策に効果的」というCMが有りましたが、原子炉の冷却のための循環水は海水温より７度高い状態で大量に放出され、ダイ
レクトに海洋温暖化に影響しています。実際、若狭湾では原発が全基停止してから海水温が低下し、本来の海洋生物生態系に戻っていたと報道されました。生物の反応こそが、科学的で正直
です。
４、食品の安全への問題：放射能拡散の後、日本政府は必死になって汚染を「風評被害」と強調しました。しかし、情報共有化、測定方法の標準化を行わないままの政策には不信感しかありま
せん。実際に震災以降、関東産の食材は避けています。消費者行動は正直です。「国内産」だけの表示は信用できなくなりました。このような不安と隣り合わせになるリスクを抱えた原子力発電
は、すぐに止めてほしいです。
５、一社独占体制の問題：現在の電力供給体制は、ほぼ消費者は奴隷状態です。選択の自由が無く、電力会社はその現状にあぐらをかき、全く顧客の声を聴きません。過去NTT独占から種々
の電話会社の参入で、通信業界が活発化したように、電力会社の競争体制を作り、消費者の選ぶ権利を守る政策が必要だと考えます。
６、再生可能エネルギーの可能性：１９８０年に国民投票で脱原発を決めたスウェーデンのエネルギー政策を参考に、原子力以外の発電方法について研究を進めるべきです。経団連の米倉は
「原発を稼働しなかったら経済に悪影響を及ぼす」などど言いますが、風力発電に力を入れたドイツでは新規雇用が３０万人増えたと言われ、経済活性化の可能性はあると考えます。

今、国民の政府への不信感は頂点に達しています。次回選挙ではエネルギー政策に対する意思表示を、個々人が調べようとするでしょう。候補者は、これまでの組織票や世襲に頼った政治活
動だけでは地位を保てなくなると覚悟してください。
野田総理のやってきたこと、国民の求める方向と逆行した政策には反吐が出るほどです。これでエネルギー政策についても未来が見えないようであれば、日本という国にはもういる価値はあり
ません。今後、動向に注視していきます。本当に大切なことは何か、政治家もひとりの人間に戻って、胸に手を当てて考えてください。

37144 個人 自営業 ６０代 男性 この投稿欄を設けうけた経緯を知りたい。 人様に迷惑と思わないのか、人迷惑な・・・・！！！。

37145 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオで即時原発ゼロを希望します。 原発ゼロシナリオで即時原発ゼロを希望します。核燃料サイクルは即時中止する。2030年の省電力の目標を30%以上とし、再生可能エネルギー比率は50%以上を目指す。

現存する50基の原子炉は即時廃炉とし、使用済み核燃料の発生を止め、核燃料サイクルを即時中止する「ゼロシナリオ」を選択します。そのために具体的な脱原発(全原発の廃炉)の立法と工
程の策定およびその確実な実施を求めます。

核燃料サイクルも即時中止すると共に、直接処分を前提とした安全な乾式中間貯蔵のあり方などについて、早急な実施工程等の取り組みを求めます。

2030年までの省エネルギーの政策目標としては、最終エネルギー需要で35%以上とし、省電力についても30%以上を目指して下さい。
ISEPの試算によればこれにより、温室効果ガスの排出量に大きな影響を与える一次エネルギー供給の量を2030年までに約40%まで削減することができます。この様な適切な地球温暖化対策に
より温室効果ガス排出量についても2030年には40%以上の削減(1990年比)を目指し、国際的な気候変動対策として2020年の温室効果ガス25％削減(1990年比)の目標は基本的に維持するべき
と考えます。

37146 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロの社会にする。再稼働の大飯原発はすぐに
止め、原発は今後も稼働させず、順次廃炉にしてい
く。六ヶ所村の再処理工場は稼働させない。原発を輸
出しない。原発のある自治体は自然エネルギーで町
おこしをする。

日本は地震国であり、原発が地震や津波で絶対事故が起こらない保証はない。人間が造った機械を人間が運転して、絶対事故が起こないとは言えない。
事故が起こった場合原発の場合世界に汚染を撒き散らし、それを除染することは難しい。
安全に動かすためのコスト、事故が起こった時のコスト、汚染に対する保証のコストを考えると、決して原発で作った電気は安くない。今まで投入してきた原発に対する資金を再生可能な自然エ
ネルギーに投資し技術開発すれば、自然エネルギーのコストも下がる。
さらに、原発を動かす上で最大の問題点は、使用済み核燃料の処理方法が確立していない。既に沢山溜まっており、間もなく貯蔵するところも無くなる。従って原発は稼働させずに全て廃炉に
する
日本は森林というバイオマスが多い。まず里山の手入れをすれば沢山のバイオマスが出てくるこれを利用して、燃料やメタノールに転換すれば、電力を起こすこともできるし、電気を節約でき
る。小水力や小風力もローカルで発電し利用できるようにすれば大きな送電線もいらなくなるし、送電によるロスや維持コストもかからない。
とにかく早急に人類は原発から撤退し、原発のない社会構造を確立すべきである。そのために第一にすべきは浪費型社会を見直し、今より３０％電力使用を減らす工夫をする。そうすれば電力
を自然エネルギーで５０％まかなう事も現実的となり、将来的には１００％自然エネルギーにすべきである。

37147 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力0％を求めます。再生可能なエネルギーへの
国を挙げての投資、研究を望みます。

そもそも、日本だけの問題ではありません。世界の問題です。世界中の誰にも原発の責任をとることができません。人間の身の丈に合ったものを使うべきです。

原爆の悲劇、実証されなくても起きているであろう各地の原発の近隣住民の被爆、福島第一原発の事故、三十年も戦い続けている上関の人々。原子力によって傷ついている国民の数はこれ以
上にあるはずです。新しいエネルギーを求めます。

37148 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について、「ゼロ
シナリオ」を選択します。

　今日、地球規模で環境やエネルギー政策を持続可能な社会の観点から考え、実行することは、地球市民として緊急の課題です。環境と命を守るため、私は「ゼロシナリオ」を選択します。以下
にその理由を述べます。

１．危険なエネルギーを使うべきでない。
　
　私は、今まで原子力発電の安全神話を信じていませんでしたが、今回の震災で、それが世界にも伝わる結果となりました。経済活動や国民生活の水準を下げてでも、環境、命を守ることを優
先すべきです。

２．まだまだ節電できる。
　
　昨年、震災の起きた夏には、企業のサマータイム導入や、工場稼業日の変更、スーパーの明かりが半分ほどになるなど、国民全体に節電の意識が高まっていました。しかし、一年経った今、
スーパーの明かりも元に戻り、店の電化製品コーナーでは、不要と思われるディスプレイ用の明かりが光ゝとともっているなど、節電意識が低くなっています。
　危険な原子力エネルギーに頼らなくて済むよう、今一度、国をあげての節電対策に取り組むべきです。

37149 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37150 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
どうしてもこの三つから選ばなくてはならないとしたら
(1)になります。

(1)のゼロシナリオを選択しましたが、３０年ではなく即原発ゼロにしてほしいです。
想定外の地震、津波がいつ来るかわからない中狭い日本で、沢山の原発に囲まれ、怯えた生活をしたくありません。

今まで培った原子力の研究は、使用済み核燃料の処理や、福島第一原発の収束、そして故郷を離れて生活している人やこれからの子どもたちのために活用していただきたいです。

原子力での発電は賛成できません。

37151 個人 学生 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きは将来の世代に対して安全
できれいな日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



37152 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年を待たず即時脱原子力エネルギーを求める。
一度事故が起きれば致命的な原発は、経済損失以上
に人権、倫理の問題で決定すべき事項。今後の教育
と世界の技術力を集結して、自然エネルギーへの転
換を求める。

福島の事故により、今まで無知からエネルギー政策を政府や電力会社に一任し、依存してきた我々市民の責任も、今問われています。
使用済み核燃料の処理方法が決まらず、再処理工場は稼働の目処はたたず、かねてから結論の出ない原子力発電が持つ根本的な問題はさることながら、
地震多発国である日本で一度事故が起きれば致命的な事態に至ることを、東日本大震災で日本は大きな代償を払い、学びました。
原子力は、経済損失で計るのではなく、人権、倫理の問題で深く議論し、決定すべき事項です。ただそこに住んでいたという理由で、現在も生活基盤を奪われた福島をはじめ、各地で放射能被
害を受けた農家や酪農家、漁業に携わる方々は払い続けています。あまりに著しい人権侵害を生み出すエネルギーであると思います。
今後の教育と、世界の現在の技術力を集結して、天然ガスによる火力、水力、自然エネルギーへの転換を強く、強く求めます。
また、エネルギーを他の技術へ変換するだけでは不十分です。
勢いのある経済成長に幸福を求めることを止め、
今までのようにエネルギーを無尽蔵に際限なく使う生活を見直し
生活の質をコンパクトでかつ豊かで満たされたものにする方法を探り
成熟した社会を実現していくこと。
それが今後我々一人一人の意識変革、第一のエネルギー政策として、
求められています。
実現していきたいです。

37153 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時）を求めます。
子供たちに健康な未来を残す為に、これ以上の被害
を出さない為に、
原発ゼロシナリオ（即時）を求めます。

理由。地震大国日本での原発保有は危険だからです。
いくつもの断層の上に立っている原発は、地震がきたら必ず壊れます。

安全だと言い切るのは、原発を推進しようとしているあなたとあなたたちの家族を原発のすぐ隣に30年住まわせてから言って下さい。

もう瓦礫ビジネスも一部の人間の私腹を肥やすだけの原発ビジネスも、うんざりです。

全てわかっていて、それでもなお原発再稼動に注力している姿はとても醜いです。

37154 個人 その他 ５０代 女性 即時、原発は廃止する。今停止中の原発は再起動し
ない。再稼働中の原発も、可及的速やかに停止する。

今夏も殆どの原発が停止している中で猛暑乗り切り中です。原発が必要だというのは、一部原発で利権を得ている人たちの、まず結論ありきの話しだと思います。
福島という日本の中の大きい一県が汚染され今までのような棲み方ができなくなってしまいました。多くの人達が故郷を奪われてしまいました。
尖閣列島や竹島で日本の領土云々する国の中枢の方々、福島が日本から失われることは平気なのですか？
本当に真剣には考えていないのではないでしょうか？

もう一回原発事故があれば日本はほぼ終わると思います。
使用済み核燃料も一体どうするつもりなのでしょうか？
次の世代に負担をかけないようにということで消費税が増税されようとしています。けれど、使用済み核燃料は国の借金などよりももっともっと大きなつけを次の世代に遺すものだと思います。

本当に代替エネルギーのことを真剣に考えているのですか？
原発のあらゆる意味での巨大なコストを考えれば、次世代のエネルギーについてもっと本気で取り組めるはずです。
全く本気度が足らない、なにか国民がバカにされているのではないかという気すらしています。

原発を撤廃する意志を持つこと、それが今を生きる私達がすべき事ではないでしょうか。原発の即時廃止を求めます。

37155 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します 子孫のために、更なる福島を増やしたくないです。

自然エネルギーを増やしながら、自分たちも身の丈にあったエネルギーの使い方を進めていきたい。

37156 個人 自営業 ３０代 女性 即時原発依存ゼロを望みます 核廃棄物の処理問題が解決していない状況で、今少しも増やしてはいけない。
事故が起こった時に人間が住めない広大な土地をつくってしまうことは、日本にとってあまりにも異常で悲惨なことである。
地震の多いこの国で、その事故のリスクが高すぎる。

37157 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 ○福島の原発事故の始末がまだついていません。放射能汚染されたものの処理、原発は安全と言ってき事故責任者の処罰もあいまいです。このような無責任が通じるような原発稼働はもうや
めましょう。
○３・１１の原発事故以来、経済成長よりも安全で安心な暮らしを求める機運が高まっています。自然エネルギーの開発や汚染処理の技術で世界をリードできる国を目指してほしいです。発想
を変えて新しい国造りを。
○国を愛するというなら、経済界もここで踏ん張って、新しい国づくりを目指しましょう。不便な生活があっても、原発のない生活を求める若い人たちが増えています。

37158 個人 自営業 ５０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持する。
ただし、即時に全原発を停止・廃炉にすべきである。
同様に高速増殖炉・核燃料再処理工場などのすべて
の核施設を、即時廃止・廃炉にすべきだ。

　そもそも、なぜ今回エネルギー・環境政策を白紙から見直すことになったのか？
　その原点を忘れて議論してはならない。
　改めて言うまでもなく、福島第一原発で人類史上最悪の過酷事故、放射能汚染が起きてしまったからである。あの事故は、原子力発電には、国レベル、世界レベルの広域的で、破局的、かつ
長期間にわたる回復困難な被害をもたらす他に類を見ないリスクがあること、さらにそのリスクをコントロールできない拙劣な技術・設備によって長年稼働がなされていたこと、さらには過酷事故
の際に安全を確保する技術、放射性物質を無害化する技術、放射性廃棄物を最終処分する方法がいまだに確立できておらず、そのめども立っていないことを明確に示した。つまり、原発・核施
設にはその特性から「絶対安全」が求められるが、それは不可能であり、原発を含む核が人類とは共存できないことが証明されたのである。
　また、日本は世界でも有数の地震の頻発地帯に位置しており、東日本大震災による地殻のひずみによって地震の活動期に入ったとみる専門家は多い。その中で、大地震、津波対策をとるこ
となく（ないし、とることができないのに）原発の稼働を続けるのは、正気の沙汰ではない。
　加えて、人的な要因も日本固有の問題かもしれない。これまで日本で原子力に携わってきた者たち、すなわち政治家、経済産業省（保安院）、電力会社、大学教授などのいわゆる「専門家」た
ちのモラルは著しく低く不健全である。相互に癒着して馴れ合い、極めて無責任である。そこに巨大な利権が絡んでいる。平気でうそをつき隠ぺいする体質にも侵されている。彼らに核という巨
大リスクを取り扱う資格はない。
　こうした政府・原子力ムラの邪悪な体質が全く変わっていないのは、根拠不明な冷温停止「状態」なるものの宣言、安全を無視した大飯原発の再稼働、原子力規制委員の人選などをみれば明
らかである。多少の組織変更をしたところで、国民の不信を払しょくすることは不可能である。原発の新設更新など、できるはずがない。
　この理由だけでも、「原子力及び原子力行政に対する国民の強固な信認」と「原発の新設更新」を前提とする「２０～２５シナリオ」は成立しない。そもそも、これを「選択肢」として残したこと自体
が疑問である。
　さらに、何十年かけても稼働のめどすら立っていない高速増殖炉が技術的に破たんしていることは明白である。それを前提とする使用済み核燃料の再処理工場は不要でありかつ莫大な無駄
である。しかも、これらの施設はトラブル続きであり、原発以上に危険で有害な施設である。これらも原発と同時に即時廃止するしかない。
　以上の理由から、「再処理はありうる」とし、既存原発の再稼働を当然の前提としている「１５シナリオ」も成立しない。このシナリオも、「４０年で廃炉」の原則に従って原発が減っていく結果を示
しているにすぎず、脱原発とは言いがたい、極めて消極的な考え方だ。既存原発をぎりぎりまで使い続けるのだから、むしろ、原発依存に分類すべき選択肢である。
　あの事故を経験した日本は、原発をはじめとする核施設をすべて即時に放棄するしか選択肢はないと考える。その前提で、すべてを考えていくしかない。それが、あの敗北に学ぶということだ
と思う。原発を含む核利用・開発の即時放棄を意思決定することは、「核のない世界」をリードする重要な使命を日本が果たすことにもなる。
　福島第一原発を収束させ、全核施設を止めるだけでは安全ではない。使用済み核燃料を取り出して安全な形で中間貯蔵する作業に直ちに着手し、できるだけ早く完了させなくてはならない。
　その一方で、再生可能エネルギー、蓄電技術の開発・普及に資金と予算を投入すべきである。それが新しい市場を開拓し、発電コストを下げ、経済成長にもつながるはずだ。同時に、発送電
分離、地域独占の廃止など電力供給システムの抜本的改革も必須である。
　原発を止めると「電力が足りなくなる」「原発の代替エネルギーはどうするのか」といった言説がよくなされる。しかし、現在、原発が２基しか動いていない（関西電力管内以外は原発ゼロである）
酷暑の中で、電力使用率が９０％を超えることがほとんどない現状をみれば、電力は十分足りている。ピークシフト対策をとるのは、短期的に十分可能であると考える。
　ところで、政府は、自ら「革新的エネルギー・環境戦略を決定する」と、パブリックコメント募集の前文で宣言している。「ゼロシナリオ」以外の二つの選択肢、すなわち原発を稼働させ続ける選択
肢が、「革新的」と言えるのだろうか？常識的に考えて否である。「ゼロシナリオ」にしても、ゼロにする時期は「できるだけ早期」とされていて不明確である。「１８年後の２０３０年までにゼロにす
ればいい」と解釈することも可能であり、そのような、あいまいで緩い「脱原発」は、本来「脱原発」と言うに値せず、「革新的」とは到底言えないことを最後に付言しておく。

37159 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオで即時原発ゼロを希望します。核燃
料サイクルは即時中止する。2030年の省電力の目標
を30%以上とし、再生可能エネルギー比率は50%以上
を目指す。

われわれには安心安全に暮らす権利があります。
福島第一原発事故に学ぶべきは、地震活動期の日本では危険な原発は一刻も早く廃炉にし、使用済み核燃料をこれ以上生み出すべきではありません。
送発電分離を早急に進め、電力を自由化すれば、業界もより早く電気事業に乗り出し、充分の電力を生産できます。電力の地産地消を進めれば、過疎化地域も活性化します。

37161 個人 自営業 ６０代 女性 今原発事故で注目を集めている日本。世界に手本を
示せる脱原発ゼロを目指し、原発以外のエネルギー
源を考案して戴きたい。よろしくお願いします。

日本列島は地震大国です。
どこやかしこに活断層があり　国土も小さい。
その国土の中のどこに原発があっても危険極まりない。
造ったあとの始末や廃棄物の処理方法すら出来ないなんて
こんな日本自殺行為はないです。

一刻も早く原発をゼロに！して下さい。

37162 個人 家事専
業

４０代 女性 即刻、原発０を主張。先の事故で学んだように、原発
は事故にあえば制御できず大きな被害とコストがかか
る、先進国からは見放されたエネルギー政策。シェー
ルガス・地熱など他エネルギーでの発電を検討すべ
き。

原発はトイレのない家を作るようなものだといいます。また、先の震災で学んだようにひとたび事故にあえば被害は甚大で、汚染によりただでさえ狭い国土を失うことになります。アメリカなど先
進国ではすでに原発開発はコストに合わない危険なものとしてみなしているとのこと。既得権益にとらわれていつまでも危険でコストの合わないものにしがみついていないで、新しいエネルギー
政策への転換を検討していただきたいと思います。

37163 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 提示されている３つのシナリオのうちゼロシナリオに
賛成すること及び蓄電の技術をもっと向上・普及させ
るべきだと考える。

原子力発電は、事故の被害が甚大であるため無くした方が良いと考える。
また、電力需要の少ない夜間の電力を、各家庭などの消費者が蓄電し、昼間に使用する技術を普及させること及び電力会社自身も夜間に発電した電力を蓄電し、昼間に送電することができれ
ば電力不足解消に役立つと考える。

37164 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。全原発即時停止を望
みます。

自然エネルギーを推進してください。
省エネルギーの取り組みを推進してください。

子どもたちが安心して生きていく環境を作ってください。

37165 個人 無職 ６０代 男性 　原子力エネルギーゼロを直ちに求めます。 　地震列島日本。経済よりも命、健康がだいじ。日本では日々増え続ける使用済み核燃料の処分場を、どこにも作ることはできない。

37166 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的には以下を要求します
 
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37167 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 2011.3.11、福島第一原発は地震で壊れ、制御不能に陥り爆発。膨大な量の放射性物質を大気に撒き散らし、海に垂れ流しました。原発安全神話が音を立てて崩れ落ち、取り返しのつかない現
実を目の当たりにした今、できることはすべての原発の即時廃炉です。すべての原発が定期点検で停止した好機を、政府は、市民の反対の声には耳もかさず、大飯原発を再稼働させるという
暴挙に出て、福島第一原発は、炉内がどのような状態なのか未だわからないというのに、昨年末に「収束宣言」を出しました。現実を直視し、子どもたちにこれ以上の負のつけを負わせないよ
う、すべての原発の即時廃炉を訴えます。
そもそも、日本は資源の乏しい国だと教育され、刷り込まれてきましたが、それは石油に限ったことで、自然エネルギーでは、地熱・波力・小水力と豊富な資源を抱えていることがわかります。
原発ゼロシナリオと自然エネルギーへのシフトを同時に目指したいです。

37168 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 自然エネルギーを推進し、原発に頼らないエネルギー政策を早急に進めてください。一人一人の努力が実を結ぶような政策が必要です。

37169 個人 自営業 ５０代 男性 大飯原子力発電所を含む日本の原子力発電所再稼
働に反対。再生可能エネルギー開発と利用の促進を
支持する。再生可能エネルギー、地熱発電、水力発
電を主軸に捉えた各地域での電力生産と供給を実現
して欲しい。

産業と経済があって・・・と言うが、人の命と健康があって初めて経済や産業は成り立つものだ。国民の幸せとは、ただ経済と産業が発展すれば良い訳ではない。多くのリスクと被害に苛まれ
て、膨大なストレスを感じながら国民が生きなければならない理由はどこにも無い。
すでに国民の大半は原子力とその技術、さらには原子力の存在そのものに「懐疑的」になっているにも関わらず、一部の利益／権益だけを求めて、このような誰もが望まない方向へと国家を導
くのは、既に民主主義の原則からも脱している。
代替エネルギーによって産業や経済が成り立つ努力を、むしろ国家政府は主導しなければならないと思う。判断を大きく誤っている事に気づくべきだ。
政治家も官僚も、人の子だと、人の親だと言う事を思い出して欲しい。

原発ゼロシナリオを選びます。

理由はシンプルなものです。
人々の幸せを奪うエネルギー発電だからです。
先の震災で起きた福島原発の事故では、福島県の人の直接的な命は奪わずとも、生活、思い出、ふるさとなどを奪いましたよね。
これらはいくらお金があっても、かえられないものなんですよ。

原発事故により非難されている方々の立場の置き換えて、考えてみてください。
または、自分にとっての大事な人が、原発事故に巻き込まれたことを想像してみてください。
難しいことではないでしょう。
相手の立場になって考えることは、呼吸をするくらい簡単にできることですよね。
できないならば、人の気持ちになって考える優しさが欠如した人ですね。

もう、想定外なんて言葉は通用しません。
原発必要ありません。

福井県の、原発立地県に住んでいる方の中には、「原発がなければ、仕事がないから、稼働はやむを得ない」という人もいるでしょう。
でも、そういう状況を作り出してしまったのは福井県の方ではありません。
原発を推進した方々です。
原発がなければ職に就けない人がいるのなら、責任持って、政府は雇用を作る。
こういった政策もしっかり行ってください。

また、原発をゼロにするということは、温暖化の要因となる火力発電を促すことにも繋がりますよね。
これではいけません。
そこで、「は？だから原発は必要じゃねぇか」ではないですよ。
自然エネルギーの普及、電力会社の独占的経営を廃止をしないといけません。
ですが、生活水準に欲を出す限り、電力の需要は減っていきません。
もっと、電気の要らない生活を文化的に行っていく、つまり、個人個人、また、会社や学校など何かしらの大きな機関の意識改革を行わないといけないと思います。

学生で分かる事、政府の方に分からないはずはないと思います。
もし理解できないならば、お金に毒されているんでしょう。

37160 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。１つでも稼働することに
反対です。



37170 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 脱原発? 誰かの犠牲で得た幸せなんて悲しい

37171 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はもう必要ないです。輸出入も止めて下さい。
今現在不自由な生活を強いられており、見通しもなく
自殺を選ぶ人が後を絶ちません。現場作業員の人は
命や健康を犠牲にしています。何より地球を汚染し続
けます。

日本の存続、未来に命を繋ぐ為には今すぐ原発ゼロにして下さい。今しないでいつできるのでしょうか？
経済成長、発展の為の核利用だったのかもしれませんが、一度問題（事故）が起きてしまえば…誰も責任を負うことはできず、人命は脅かされ無駄な争いばかりです。
人の身体は食べた物でできているのです…安全な食べ物が食べられなくなる…生産者の働く場もなくなる…。経済発展以前の問題だと思います。
電気はもちろん必要ですが、まずは使い過ぎていた電気の節電をすること。
今後は原子力発電ではなく、せめて未来にゴミを残さない発電方法（太陽、風力、水力、地熱、波力、バイオマス等）地域に合った発電方法に変換していただけないでしょうか？
経済成長の裏側で欲に溺れた人間は、本当に大切なことを忘れてしまいました。お金（働く場）を無くせば自殺…心身共に病むばかりです。
原発（お金）にこだわることなく、知恵を出し合って安心して暮らせる日本を…心豊かな日本になりますように…切に願います！

37172 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年の発電方法について原発比率0％、かつ先に
再稼働した大飯3、4号機を含めた全原発の即時廃炉
を求めます。

政府は逃げられない人たちの生活を第一に考えるべきです。経済のためと言いますが、それで潤っているのは一部の人たちだけです。福島の事故が解決のめども立っていないのに一部の人
の儲けのために原発を続けるのは、納得できません。

37173 個人 自営業 ５０代 女性 原発依存度は、ゼロ　にするべき。長期的計画と実践
で、再生可能エネルギーの割合を限りなく１００％を目
指す。この転換に対する時間とコストに関しては、５０
年後位には実現したほうがいいのではないか。

原爆・福島・・もう核や放射能のない国を目指さなければならないと思う。
日本は、太陽、水、火山、等四季もある、自然に恵まれた国なのだから、それを生かさないでどうするのか。原子力や石油に頼らず、エネルギー革命を起こせる知恵と工夫を日本人は持ってい
ると信じるし期待する。
身近な内容では、太陽光発電があるが、金銭的なことや、将来性にはまだ不安が多すぎる。
ちなみに、地元では、複数の賃貸物件を所有しているが、その屋根を活かすにも負担が多すぎ踏み出せない状態である。都会で行われている屋根貸しとか、もっと企業参入ができれば、地方
への普及があれば、と痛感している。
いろいろな方向からの導入ができるよう開放してほしい。
ソフトバンクが行っているメガソーラー構想も動いている。政府主導で、地方でも個人でも参加できる小規模なソーラー構想を考えてもらいたい。
コストはわからないが、日本国として日本が世界一となるため、政治家の保身の考えは捨てて、国民、企業、学校、総動員して、一部が潤うのではなく、皆が喜ぶ形を作らねばならない。　　切に
願う。
将来の展望がない国にならないようにしなければならない。
それがないなら、期待できないなら、海外移住も視野に各自が考えるかもしれない、と感じる。

切に願う。

37174 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオで即時原発ゼロを希望します。核燃
料サイクルは即時中止する。

原発からの有害な廃棄物は私達若い世代に残ります。このようなものを生み出す原発は安全ではありません。広島と長崎のを体験した日本だからこそ、世界に先駆け脱原発に進むべきだ思い
ます。

37175 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 選択の中では、「2030年ゼロシナリオ」を選択します
が、即刻廃炉にすべきです。

　昨年の福島の事故から学ぶべきで、地震大国日本で原発による放射能汚染は、他国に対しても犯罪行為といえます。
　また原発による電気代が、一番安いと宣伝されていますが、永久に使い続けられるものではない以上、廃炉にする費用は莫大なものになり、経済性からみても決してベストとはいえません。
　使用済み核燃料の保管、埋め立てにしても、適当な場所のない現状で、これ以上原発を稼働するのには無理があります。核燃料サイクルについてはもんじゅが事故続きで税金ばかり食って
いる現状では破綻しているといってよいでしょう。　日本には風光明媚な所が多くあります。海外からの旅行者も多くを期待できました。福島の事故以降、伸び悩んでいます。おいしく安全な果
物、野菜、豊富な海の幸も原発事故以来、こうした物への安心感はなくなりました。これは単なる風評被害などというものではありません。もはや日本は安全、安心の国ではなくなったようです。
　原発開発に使っている予算を自然エネルギー関連に回し、国民が安全で安心して住めるようにするのが、政治家や公務員の使命ではないでしょうか。
　以上の理由により原発即時廃炉のゼロシナリオを求めます。

37176 個人 その他 ３０代 女性 現状よりも原発を増やさないゼロシナリオを支持しま
す。

原発によって人々の生活に、自然に、多大な被害があったことは間違いありません。同じ過ちを繰り返すことはできないという気持ちから、ゼロシナリオが日本が進むべき道だと考えます。

ただそのためには、まず原発関係者が日本の現状を正しく理解し、日本と世界を守るために何が必要かを真摯に問うべきです。そこに企業として、また町として、個人としての利益換算が大きな
影響を及ぼさないよう、国はその点に考慮する必要があると考えます。

37177 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37178 個人 その他 ６０代 女性 原発依存度を即時0%にする。その上で、2030年まで
に確保すべきエネルギー量の国民的合意を基に、再
生可能エネルギーの開発と利用促進、既設化石燃料
によるエネルギーの再生可能エネルギーへの転換を
図る。

　原発の安全神話が崩れた今、これ以上の原発の稼働、原子炉の保持は在りえない、すべきではない。最終的には、核の抑止力のためにも原子炉は必要不可欠という政府の本音も聞こえてく
るが、日本国民は、ヒロシマ・ナガサキ・フクシマと地球上での三度もの核爆発を経験し、これ以上の核惨事があってはならないと痛感・確信している。
大飯原発3号機、4号機を即時停止して、全54機の全原発の廃炉処理を順次推進すべきである。この廃炉作業であっても、放射性廃棄物の最終的な処分場も未確定であることを考えれば、現
状では、原発所在地にて冷却処理を施しつつ、廃炉処理の方法を模索し続けることになろう。今や地球上には建設中も含めれば450機近い原発が存在する。日本は、安全な廃炉手法の技術開
発によって、地球上での核の廃絶に大きく貢献する役目を負ったとも考えられる。毎年、広島・長崎で繰り返される政治家諸氏の有言不実行の言葉だけでなく、今後は実際的な核廃絶技術で貢
献できることを訴え、国民総意の英断を持って挑んでいくべきである。
さて、エネルギー量については、昨年と今年、とりあえず、円高による不況下、少子化傾向、国民一人一人の節電意識等様々な要因が絡み合って、現状の設備で何とか充足されたように思わ
れる（なお、現状では、まだ、停止中の火力発電もあると聞く）。オール電化の暮らし、窓を開けることの出来ない24時間空調のビルの建設等、凡そ自然共生型の日本の暮らしには合わない、援
助の必要な弱者の方たちのみの選択・利用とすべきである。したがって、節電･省エネを原則とした上で、2030年までに確保すべきエネルギー量の国民的合意を基に、原発なしでも、現状の設
備で賄える電気量に対して必要と考えられる量についての再生可能エネルギーの開発と利用促進、及び、既設化石燃料によるエネルギーの再生可能エネルギーへの順次転換を図っていくべ
きである。また、CO2削減のための相当エネルギー量についても、再生可能エネルギーへの変換を図っていくことが必要である。
日本はものづくり国、技術国として、国際的信頼を受けている。再生可能エネルギーの生産分野や省エネ型・省資源型生産システム及び商品の開発等促進支援によって、これまでの原発関連
労働者を含めた雇用の確保も期待される。また、カロリーベースの食料自給率は39 %と、食料の自給自足の大原則から大幅に下回っている。今回の放射能事故によって、福島を始めとする東
北地方がいかに日本の食糧生産県であったかが、明らかになった。低線量放射線による健康影響が科学的にもまだ未解明である。減反政策を廃止し、若者による農業経営の自立や定年退職
者の就農等の促進支援によって、少しでも放射能フリーの食品の生産を推進し、合わせて食糧自給の道を模索することは重要である。このことも、経済優先のエネルギー政策から、国民の暮ら
し優先のエネルギー政策に転換する大きな原動力となりうると考える。
　

37179 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 経済性を考慮して30年間で代替エネルギー開発し研
究用原子炉以外は廃炉にすることを希望します。

ごく当たり前の対応でよいと思います。全原発国有化。安全基準は間違っていたので見直す。安全基準に合致しない原発は改修か廃炉。合致するものは耐用年数まで使う。原発電気料金は値
上げして100％廃炉と代替エネルギー開発促進に使う。核廃棄物の安全な処理方法は30年くらいでは開発されないと思うので、新規原発は作らない。30年で一旦すべての原発廃炉。正し研究
開発用原子炉は英知を集めて安全性確保した上で発電継続。研究者、エンジニアは継続的に育成する。（世界的に原発が不要になるまで）

37180 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 少なくとも２０～２５％は必要 再生可能エネルギーで必要な電源は確保できない。現在は火力発電でまかなっているが、定期点検を行わずフル稼動しており、綱渡りの状態となっている。いずれにしても原子力なくしては日
本の経済が破綻すると思う。

37181 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原子力発電からは完全に撤退し、太陽光、風力、水
力等を利用したエネルギーへの転換に切り替えること
を求めます。経済効率が前面に出てしまう企業ではそ
れは実現できません。政治の力で実現してください。

経済成長は限界に達している、私たちは地球が養いうる水準にまで成長を抑えることが必要というローマクラブのレポート成長の限界以来すでに40年が経過しましたが、私たちはいまだ地球が
養いうる能力の120％を使い続けているといいます。世界はすでに限界を超えたという意見もあります。1970年のレポートが危惧したとおりに世界の人口は70億を突破しました。増え続ける人口
を養い続けるために資源開発、技術開発など様々な工夫を凝らして社会が発展してきたことは認めます。しかし今日の限界を超えた成長は石油や天然ガスなどの過去の遺産と原子力エネル
ギーなど未来へつけ回しをすることによって支えられています。現世代の快適な暮らしのために成長の見込めない未来へそのつけを回すことは、未来世代の生存を脅かします。
いったん事故が起これば重大な帰結をもたらすことを私たちは福島事故で学んだばかりです。それだけでも即時撤廃と判断するに十分ですが、それ以上に恐ろしいのは、原子力エネルギーで
生じる廃棄物の安全な処理方法がいまだ確立されていないことです。廃棄物の安全な処理方法がないままに運転を続けることは許されません。これまでと同じ快適な暮らしを前提にするのは
やめましょう。未来世代の生存を保証するために、原子力エネルギーからの全面撤退を決めたドイツを見習いたいです。地震国日本で即時撤廃をしないのはどうしてなのか、そのほうが理解が
できません。快適な暮らしを手放しても構いませんので、未来世代を危険にさらさないでください。日本はこれから経済的にはますます苦しい時代に入っていくと思います。その時代に備えて再
生可能エネルギーへの投資を行い未来に禍根を残す事業は撤廃していかなければ貯金を使い切った挙句の果てに莫大な借金を子供に残す恥ずべき世代となります。

37182 個人 その他 ６０代 女性 核のない平和な安全な質素な生活を国民みんなで作
り上げましょう。
将来の子孫の安全のためにも、目先の利益に振り回
されませんように。

経済優先より、人間の真の幸せをみんなで作り上げていけば、案外素朴な世界の中に本当の価値があるでしょう。
見えませんか、その価値が。



37184 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力に頼らないエネルギーの確保 原子力依存の状態から脱却し、代替新エネルギーを有効にして頂きたい。

37185 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)「ゼロシナリオ」
今を見つめ、今を生きる子ども達、未来を見つめるこ
とのできる大人が、出来る事。原発は、未来には必要
ではない。

子ども達が安心して暮らせる世の中を…

37186 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は危険で事故では経済的にも割に合わない。脱
原発を進め安全なエネルギーの活用をはかるべき。
核燃料サイクルにつぎこんできたリソースを考えたら
やるべき。近視眼的損得にとらわれず先を見据えた
賢明な判断を。

福島の事故が起こる前は、日本の原子力発電は大変安全といわれていたこともあり、私は電気がどうやって作られているか、ほとんど気にしたことはありませんでした。
けれど福島の事故で、日本の原発だって事故は起こすし、ひとたび起こすとそのコントロールはほとんど不可能であり、また、拡散してしまった放射性物質の始末が技術的にも経済的負担の面
からもどれほど困難かわかり、大変衝撃を受けました。日本中のほとんどの人が、同じように感じたと確信しています。
でも政府や経済界、これまで原発を推進してきた立場の方々は、原発を動かさないと日本が主に経済的な面でいかに困難な状況に陥るか、そのデメリットの方を強調しています。原発の再稼働
問題でも、首相は私たちの日常生活が電気代高騰や停電が起こると大変な困難に陥ると強調しました。
日本は化石燃料など従来型のエネルギー資源が乏しく、自前のエネルギー資源調達は、きっと長年の目標だったのでしょう。使用済核燃料をリサイクルする計画は、その悲願を実現する希望
だったのでしょう。だから膨大な予算と時間がつぎ込まれた結果、他のエネルギー資源の活用が遅れ、主な選択肢が原発と化石燃料しかないのが現状で、それが脱原発の方向性をはっきり示
すことができない要因の一つになっているのではと思っています。
事故の調査報告がまとめられ、東電の会議映像が一部ですが公開されて、当初は分からなかった事実が少しずつ明らかになってきました。それらを見ると、福島の事故は、もっとひどいことに
だって充分なり得たと分かり、改めて背筋が寒くなりました。ひどい原発事故が続けて起こる可能性は低いかもしれませんが、福島の復興だけでも大変なのに、もう一度事故が起きた時、日本
がそこから立ち上がる力が残っているか、はなはだ疑問です。
原発がない場合の経済的なデメリットは、そもそも日本という国が存続していることが大前提の話であって、日本が破滅してしまっては何にもなりません。
そんな事態に陥らないよう、取りかかりは遅かったかもしれませんが、もうすこし安全なエネルギー資源の活用に真剣に取り組むべき時が来ているのではないでしょうか。核燃料サイクルは、す
でに何十年という時間と巨額な予算がつぎ込まれていますが、未だに実用化には超えなければならない技術的問題が多々あり、更に巨額の予算が必要と聞いています。そのリソースを再生可
能エネルギーなどの開発に振り向けるべきではないでしょうか。
　原発はコントロール不可能であるという前提に立ち、近視眼的な損得にとらわれず、１００年、１０００年先を見据えた賢明な判断をされるよう切に望んでいます。それが国政を担い、国の方向
性を決める政治家の役割だと思います。

37187 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 即時　原発ゼロ
原子力は人間の力では制御できない。再度原発事故
が起これば、日本に住める所はなくなる。
現在原発はなくても電力は足りている。再生可能エネ
ルギー社会への速やかな転換をすべきである。

即時　原発ゼロ

原子力は人間の力では制御できません。福島第一原発事故を見れば自明の理です。さらなる原発事故が起これば、日本に住める所はなくなります。
現在原発などなくても電力は足りており、政策転換を速やかに行うべきです。
再生可能エネルギー転換をドイツは2050年までに80％、デンマークは100％を目指しています。
これからの日本の生き残りも再生可能エネルギー産業転換にかかっています。
再生可能エネルギー社会の確率の長期的ビジョンを示し、国民生活の安全優先することが国の責任です。

37188 個人 その他 ６０代 女性 原発は直ちに廃炉に。最終処理の方法さえ決まって
いないまま原発を再稼働するのは人間の傲慢さ。経
済より人間の命を、地球上のすべての命を大切にす
る政治を！
再生可能なエネルギーへの大胆な変換を！

・上述したように、今放射性廃棄物を無害化できる技術は開発されておらず、原発を稼働することによって時々刻々と放射性物質は地球上に蓄積されていくだけだ。自らの行為によって排出し
た物にたいして責任を取れない以上、その行為を続ける事は正義に反する。

・また原子力発電を行うということは、原料を採取する段階から、保守点検、最終処理の段階まで被曝労働を前提にしなければ成り立たない。このように他人に犠牲を強いるということは、日本
国憲法の根本理念である平和主義に著しく違反すると言わざるを得ない。言うまでもなく日本国憲法はひとり日本国民のみならず＜われらは、全世界の国民が、ひとしく恐怖と欠乏から免れ、
平和のうちに生存する権利を有することを確認する＞としている。この平和主義の理念に抵触し、かつ全世界の国民の幸福追求権をも侵害する原発稼働は到底許されるものではない。

・原発の再稼働を言うとき「安全性の担保」が言われている。しかし、福島第1原発事故の原因は明らかにされていない。国会事故調も「建屋内に入れない状況」の中で「地震による原因を否定
できない」と言うにとどまっている。未だ事故は収束していないのであり、原因は究明されていない中で、何故「安全性が担保」できるのか？口で「安全だ」と言えば安全になる訳ではないことは
小学生にも分かる理屈で、こうした欺瞞によって人の命を弄ぶような政策は、この国の主権者たる私たち国民が正さなければならない。

37189 個人 家事専
業

３０代 女性 ハイリスク、ハイコストの原発よりも地熱、太陽エネル
ギー、風力等で世界をリードしていく日本になってほし
いと願います。

地震列島のこの地にふさわしいエネルギーではなく、既にある原発の管理維持費だけでも多額のコストがかかるのは本当に無駄だと思います。

太陽エネルギーや地熱、風力などの小さな電力を各地域で供給するラインを構築する方が経済活動もより幅広い発展ができるのではないでしょうか。
人間の知恵が生み出した原発も私たちに様々な良いことも悪いことも教えてくれました。
ここで学んで未来につながる方法を選ぶことができるのもまた人間の知恵だと思います。
決して原発だけがエネルギーとして私たちに残された選択ではないと思いますし、あらゆる賢人の知恵を集合して新しいエネルギーの創設、供給を実践できると信じています。

日本の美しい土地をこれ以上悲しい気持ちになるようなことにならないよう、エネルギー改革を切に望みます。

37190 個人 自営業 ５０代 男性 常に修正を行う勇気を 大飯原発の一時再稼働がやむを得ないとしましょう。しかし、核廃棄物の処理が、人類の手に余る問題であることは、この５０年間の研究でコスト面・安全性を含めての有効な対策が成果が出
なかった以上、認めざるを得ません。速やかな原発の停止と、これ以上、軍事転用しか道の残されない廃棄物の増加停止を求めます。

37191 個人 家事専
業

７０代 女性 将来的には原発ゼロ目指して欲しい 持続可能な環境を残すために、国、国民、政界、財界も安易な選択をせず、安全安心なエネルギー生産に努力すべきと思います。福島原発事故でもわかったように国は信用を失い国民は物心
両面で取り返しのつかない大切な物を失い、東京電力をはじめ国にしても、全てを補償することは不可能です。土壌にしてもどこかへ持っていって封印することは出来ても、浄化されるわけでも
なく放射能は残存することに変わりはないではないでしょうか。

３０代 男性 1.原発とは。
原子力発電は高レベル放射性廃棄物という自然界にない不自然な毒を
生み出します。しかもこれを無害化するのに何十万年という途方もない
時間を安全に保管しなければなりません。はっきり言って100%安全などと
誰にも言えません。しかも、この保管場所も保管方法も決まっていない
中、今も原発を動かし不自然で恐ろしい毒を生み出し続けています。
そして今を生きる私たちは、この恐ろしい負の遺産を後世に残し
快適な日々をすごし、経済だの利益だのと利を求めて走り回っています。
おかしいとは思いませんか。

原発は事故がおきない。安全であればいい？？
事故がおきて、自分たちが苦しむのはいいが、自分たちの利のために
後世の人たちに、無責任な負の遺産を残していいのでしょうか？

コストが安い？？
何十万年という保管管理費を考えただけでもコストが安いはず
ありません。素直に考えればわかることです。

少々の放射性物質を取り込んでも害はない？？
地球上の生物は天然の放射線については長い時間をかけて進化し耐性が
ありますが人工的に作られた放射性物質を取り込んで問題ないなどど
言い切ることはできないと思います。自然ならざるものは、害になります。

我々は、利を求めなぜ、このような恐ろしい原発などと
いう負の遺産を日本につくり続けてしまったのでしょうか。

2.これから。
今や後悔してもしかたありません。
我々は、これから変わらなくてはいけません！経済、経済と利益ばかり
を求めるのではなく『物事の判断は利よりも義を重んじること』
を実践し、美しい日本を残してくれた先人に学ばなければなりません。

戦前のような、人間として正しく生きる道を教えた学問を復興し、
国民みんなが、正しい選択ができる智を身につけ人格を向上していく
努力をしなければならないと思います。そして、未来のために常に
正しい選択をしなくてはいけません。

人間はものを創造し進化することを止みません。ただ、この進化の
方向は、利ではなく義（正義）を重んじなければいけないとおもいます。
人間は、自然のバランスの中にけなげに生きている木や、草や昆虫や動物
たちと違い、自然を破壊する大きな大きな力を持っています。

しかし、人間も他の生物と同様に自然の神秘より生まれ、自然に生かされ、
自然に帰るのです。自然ならざるもの（原発の副産物）を生み出し
大地を汚し、大気を汚し自然のバランスを崩していいはずがありません。

3.私の提案。
(1)、戦前の正しい学問の復興
国の方向性を決める政治家、官僚の方々はもちろん国民全員が、
人としての正しい生き方とは何かしっかり学ぶ教育が必要だと思います。
戦前のように、自然に感謝し、先祖を敬い、両親に孝を尽くして生きる
神道や儒教を通して正しい道を知り、正しい選択をしていかなくては
いけないと思います。

(2)、放射性廃棄物を最小限にする。
原発は必要であれば夏だけ稼動など運転は最小限にとどめ行き場のない
負の遺産を最小限にすべきです。今を生きる我々は、何か決定するときも
後世のことを真剣に考えなくてはいけないと思います。

(3)、原発の技術は作るためではなく、廃炉、放射性物質の無害化のみにする。
前述したような、負の遺産である原発を日本で作れないからと海外に
作ろうとする動きがあるようですがこれは言語道断です。目を覚ませ！！
と言いたい。これ以上、己の利益のために不道徳な行為をしてはいけない。
また、原発の技術については、今後は無責任に作ったものをどう処理するか
に注力しなくてはいけない。利はなくとも後世に迷惑をかけないよう全力
で取り組む必要がある。

(4)、省エネ、再生可能エネルギー、蓄エネ　導入促進
省エネ、再生可能エネルギー、蓄エネについてできるだけのこと
を積極的に取り組む必要がある。良い部分は環境先進国に学んでどんどん
取り込んでほしい。もっと国が積極的に動いて制度を設けなくてはいけない。
原発稼動を最小にすべく正義の心を持ってもっと本気で取り組む必要がある。
電力会社などは既得権益を有してものすごい力と影響力を持っている。
今や恐ろしい強大な闇の力のようだ。今の政治家や官僚にはその影響が
および改革のスピードがどうしても上がらないように見える。政治家、官僚
の方々には、正しい道はなにか！良知にめざめてほしい。もちろん、我々
国民も良知に目覚め正しい政治家を選ぶ責任をまっとうしなくてはいけない
　
(5)、平和な国へ
原発の副産物からいつかは核兵器保有を考えるおろかな考えを持つ
弱い人間がいるようだが、核兵器を使った瞬間に地球の自然の
バランスは崩れ生物は生きてはいけない。自然ならざるものは、この
地球上、存在させてはいけないと思う。核の平和利用などありえない
のである。勇気を持って正しい選択をしなくてはいけない。

4.あとがき。
日本はすばらしい自然と精神文化があった。これを復興し
天地自然の道にそって正しく生きることを忘れてはならないと
おもう。
地球はひとつであるが、いろいろな国がありいろいろな固有の文化がある。
さまざまな国が、さまざまな色を出してはじめて地球が輝きひとつになる
と思う。世界はひとつだ！欧米化だ！と地球人として生きることは
大事だが、まず、日本人としてこの国の自然や伝統的精神文化を大切に
して生きて生きたい。
そして、再生可能エネルギーによるエネルギー自給、里山など
美しい自然と共生した食料自給を実現して
日本が様々な意味で自立した時、世界の国の模範となり、
日本国としてさまざまな国と本当の意味で共生していけると思う。

1.原発とは。
2.これから。
3.私の提案
4.あとがき。

個人 会社員・
公務員

37183



37192 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発稼働を強く反対します。 安全神話が破綻したことは誰もが気付いているので、今までにない運動にまで広がっているものと思います。
三度目の被爆国でありながら気が付かないなんていうのは恥ずかしすぎます。

エネルギー選択3つのシナリオは強引すぎる内容です。
選択しようがありません。
ますます不信に思われても致し方ないものです。

国の為の正しいエネルギー環境を進めていくべきです。

37193 個人 その他 ６０代 男性 原発は即時停止し廃棄に向けて作業を行うべきだ。 核は人間には制御できない。原発使用済み核燃料は、何万年も子孫への負担となる。

37194 個人 学生 １０代以
下

男性 原発比率１００％のシナリオを選びます。今すぐ全て
の原発を止めて下さい。

政治家の人はおじいさんが多いから関係ないと思うのかもしれないけれど、いまのことだけではなく、将来のぼくたちの事を考えて、原発はいますぐやめてください。そのために頭を使って下さ
い。

37195 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年時点での原発比率０％を達成すべきである。 １．福島第一原子力発電所の事故を教訓とした安全対策が不十分である。
　１）福島第一原子力発電所の事故検証が不十分である。
　２）ストレステストの二次評価が行なわれていない。
　３）過酷事故の発生を想定した上での、「市民の避難に関する手順」
　　　「事故の収束手順（誰がどの範囲をいつのタイミングで）」
　　　「被災地域への損害賠償基準」などが未整備である。

２．エネルギー安全保障の選択肢は原子力以外にもある。
　　再生可能エネルギー（地熱発電が有望）の開発を促進する、
　　メタンハイドレートなど非在来型の国産資源を活用する、など
　　原子力に頼らない方法でもエネルギー安全保障を担保する
　　ことが可能である。

３．使用済み核燃料の処分方法として、「再処理」は破綻している。
　

37196 個人 その他 ５０代 男性 原発依存度は0％が当然ですが、即時廃炉を求めま
す！

岐阜県内で福島から避難されてきた方々と交流を続けています。その大変なご経験などを聞くに及び、元々、原発は不要だと思っていたことをきちんと行動で表してこなかった不明を恥じており
ます。
私の暮らす岐阜県西濃地方は、世界で最も原発立地が高密度である福井県嶺南地方と隣接しています。なかでも最も危険なもんじゅや敦賀原発からはわずか５０キロ。ひとたび事故が起きれ
ば、２３分で放射能の飛来を受けてしまいます。
とりわけ、秋から春にかけては、強烈な北西風が吹き、地元では伊吹おろしと呼ばれていますが、この季節にことが起きれば、目も当てられない惨状が予想されます。
濃尾地方はおよそ１００年周期で大地震に見舞われています。福井県嶺南地方も１５８４年に濃尾地方とともに大地震に見舞われ、大津波に襲われてもいます。大飯、高浜、美浜、敦賀、そして
もんじゅ。再稼動はおろか、即時廃炉にしないと、人口稠密地帯の風下の濃尾地方では福島県浜通り以上の惨劇が予想されます。
「電気ごときに命をかけられるか」、ましてや京阪神の電気のために。
もっとも、京阪神の電気も原発を止めても大丈夫だということは、この夏の経験が物語っています。節電意識が徹底してきた今は、原発を止めても全く影響がないといえると思います。
一方で、水や森の豊かな岐阜県では、小水力やバイオマスといった代替エネルギー、再生可能エネルギーの普及を図っていくことも大切です。小水力やバイオマスが、中山間地の雇用創出、
経済循環に効果的なことも、十二分に勘案されなければなりません。
今こそ原発依存度0％を選択しましょう。そして即時廃炉。廃炉に要するコストを、誰がどのように負担するかを、一刻も早く検討していきましょう！
私は、そのコストの応分負担（世帯あたり月額２００円程度と試算されている）は受け入れる所存です。命の危険にさらされ続けるよりも、多少の費用負担でそれが回避できるなら安いものです。
こうすれば、既存の電力会社も、良心的な経済人も、議論の土俵に乗りやすいのではとも思います。
さあ、決断しましょう！

37197 個人 家事専
業

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37198 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を指示します。それも、中長期ではな
く、即時取り組むべき。再稼働は論外。

現状でさえ、使用済み核燃料の処理は手に余っている。これ以上、後の世代に「負の遺産」を押し付けないでほしい。
「エネルギー・環境に関する選択肢」では発電コストにも触れているが、使用済み核燃料の処理問題を考えれば、原発の方がむしろ高コストだと考える。そもそも、東京電力の現在の情報開示
程度では、コストの比較検討などできるはずがない。何をもって「原発は安価だ」などと言えるのか疑問だ．
もちろん安全性の問題も見逃せない。原発立地の活断層調査はあまりにずさん。これまでの原子力政策の見通しの甘さを考えれば、疑いのあるすべての土地で再調査を行うべきだ。

37199 個人 その他 ４０代 女性 「ゼロシナリオ」を選択すべき。
事故の可能性を考え、これ以上原子力発電所は使う
べきではない。核のごみをどうするのか解決できてい
ない。環境面への影響も深刻。人の力ではコントロー
ルできない。

爆弾の核も、発電の核も同じ核です。持ち込んではならず、使ってはなりません。核燃料をつくる、運ぶ、使うすべての過程で、放射能が環境を汚染します。
また、東海村の臨界事故のように、震災が無くても事故が起こる可能性はあります。今すぐ、原発の稼動を停止すべきです。

遠くから燃料を運んでいることなど、地球温暖化防止につながるとは考えられません。排水による海水の温度上昇は、悪影響であり、生態系を乱していることも推測できます。

コストは何を含めるかで必ずしも安価とはいえません。

経済への影響を理由に原発が必要としていますが、命の安全を優先し、社会のあり方を変えていくべきです。

多くの国民の「脱原発」の声をしっかりと受け止め、すぐにでも原発をゼロにするよう強く望みます。

37200 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37201 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きは、将来の世代に対して安
全できれいな日本を約束するものではありません。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37202 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオのみ 選択肢のなかではゼロシナリオを選択しますが、即時全廃炉を切望します。

未曾有の事故を起こした福島第一原発を見れば明らかな通り、原発は一瞬にして人々の日常を容赦なく奪い取りました。今後何十年も自分の故郷に戻れなくなってしまった人々がいる、それだ
けでも原発をすべて廃炉にするには十分すぎる理由です。

そもそも日本のような地震国に原発を計画すること自体が大きな誤りです。もう一度東日本大震災クラスの地震が発生した場合、首都圏が壊滅的なダメージを受ける可能性が大いにあります。
故に即時廃炉の必要性があります。

また、原発がないと電気が足りないと言われておりましたが、この夏の電力需要を見れば明らかなとおり、大飯原発を再稼働せずとも容量は足りていることが8月中旬にして明らかとなりました。

わたしは今年の3月頃より大飯原発再稼働反対首相官邸前抗議にほぼ毎週参加しています。4月初め、ちょうど桜が満開の時期に参加したとき、ある参加者がスピーチでこう言いました「野田
首相見えますか、桜が奇麗に咲いています。」わたしはこの言葉を聞いたとき、涙が止まりませんでした。咲き誇る桜を思い浮かべ、わたしはこの美しい風景、そして国が本当に好きなのだと思
いました。この国の風景が汚されてゆくことは本当に悲しいです。

以上を踏まえて、一刻も早く脱原発法を制定し、国内の原子力発電所すべてを即時廃炉にすることを切望します。

37203 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力利用反対 一度無残な事故を起こし、現在のみならず、未来に対してもはかりしれない被害を与えたものを信頼しろというのは無理な話です。再び、確実に大地震が起こるだろうこの国で原子力発電を継
続するということの背景には、どんな思いがあるのでしょう？発電所から遠いところに住んでいるから、少々の事故が起きても問題ない？将来的に起こる地震に対する心配だったら、自分たちの
寿命はそんなに長くないから問題ない？どれだけお金がかかったとしても、今回の福島の事故を見れば、選択すべき答えは、原子力利用の否定し、新たな道を模索することではないかと思わ
ずにいられませんが。

37204 個人 自営業 ５０代 男性 １ゼロシナリオを選択する。３つの選択肢のみから選
択するとすれば、ゼロシナリオしかない。

１．そもそも、提示する選択肢を３つに限定することは、卑怯なやりかた、かつ猿知恵（さるぢえ）に基づくものにしか見えない。即刻、原発から脱却すべきなどの意見を排除するための方策と判
断せざるを得ない。多くの国民もそう感じているのではないか。

２．即刻、原発からの脱却を図るべきである。一時の利得のみを求めるつまらない人々の利益に資するためだけに原発を温存し、国民の生命をおびやかす状態を作り出すことはばかげている。

３．政府は、少しは（たまには）国民一般の利益に立った仕事をしてほしい。給料をもらっているのだから。

37205 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発再稼働賛成。今後の代替エネルギーの取り組み
をもっと、真剣にやりつつ、さらに、突っ込んだ
議論を行うべきである、。

昨今の世界情勢を見るに、原発再稼働の意味をもっと、真剣に考えれば、原発が日本にある、と言う
事実が、日本の国防に不可欠な抑止力（中国、北朝鮮等に対する）となり、結果的に世界平和に貢献
する事につながる。国民生活においては、なおの事、軽々しく、原発反対とは、言えない筈である。
原発と、原爆とは全く、別物であることを、反対論者は認識するべきである。

たとえが悪いが、坊主憎けりゃ、袈裟まで憎いと、言った構図が見えてくる。

37206 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 原発の安全性、また事故があった場合の被害の深刻さから、私は原発０を支持します。
地震の多い日本には原発は向いていません。
巨大地震の発生が危ぶまれる今、すべての原発を停止し、再生エネルギーの開発に向け政策の舵をとるべきです。

37207 個人 その他 ５０代 男性 原発0％を望みます。それもできる限り早く。 　経済性のみを考えても、原発は減らしていくしかないでしょう。新設などはもってのほか。まず原発施設本体は、廃炉までの期間をいくら延ばしたところで、いつかは廃炉せざるを得ません。使
えなくなった原発は、不良債権化します。それも、いつまで経っても処理できない不良債権。

　核廃棄物も同様です。すでに大量の廃棄物がありますが、これ以上増やすことだけは避けねばならないと考えます。

　もちろん、福島のような、あるいはそれ以上の事故が起これば、その被害額は上記の比ではありません。

　原発の技術は、完成する前に時代遅れのものになってしまったことを認めるべきです。

37208 個人 家事専
業

６０代 女性 (1)の原発ゼロ　　案に賛成 日本は温泉国だ
その温泉を利用して発電所を沢山作ればいい
現に大分県九重町や別府市にも温泉自家発電がある
政府の考え方は姑息すぎる
自分たちの懐が裕福になるように、なんでも仕向ける

原発の怖さをあまりにも知らなすぎる
原発の子会社、孫会社の職員は賃金が良いからと働く
しかし、そり実体は、どれくらい原発の怖さをしつているだろうか?
原発ゼロにして、みんなで節電すればいいことだ
つまり　1　24時間営業の店は夜営業廃止
　　　　2　夜の野球廃止
　　　　3　駅の自動切符機、自動ドリンク機　等の廃止



37209 個人 無職 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37210 個人 自営業 ３０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。再稼働もせず、原発は
すべて廃止してほしいです。

大人は、現在の目先の利益だけでなく子供たちの未来を考える責任があります。福島の原子力発電所の事故による環境破壊がすでにはじまっています。現在の子供たちが大人になった頃、人
間にも目に見える影響が生じてくることはまちがいありません。それから動くのでは遅すぎます。子供たちに負の遺産を背負わせてはいけません。日本に原発はいりません。

37211 個人 無職 ７０代 男性 原発をゼロにすべきです。 原発は出来る限り早くゼロにすべきです。その理由は
１．原発は、地震・津波、噴火などの自然災害やテロ攻撃に対して、将来にわたって安全で　　　はあり得ません。
２．日本政府は、原発ゼロと再生可能エネルギーへの転換を一日も早く、我が国のエネルギー　　政策の根幹と決定し、原発に依存しない新しい産業構造のビジョンを示すべきです。
３．原発の存続は、従来の利権構造を温存し、社会全体の腐朽を進めます。
４．原発の燃料資源は有限です。無限で環境破壊の無いエネルギー資源の開発と活用に、全力　　を注ぐべきです。
５．原発廃棄物の核兵器転用の危険があります。核兵器被害国として、平和憲法を持つ國とし　　て、原発ゼロを宣言し実行することは、世界平和に貢献する我が国の取るべき道であり、　　原
発の存続は、この大義に背くものです。原発を我が国で製造し輸出することは禁止すべ　　きです。
６．核廃棄物の無害化処理の研究開発は進めるべきです。
　　以上

37212 個人 その他 ４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 なるべく早く原発を止める作業に入って、その作業中に進めて行くこととして、

池上彰氏の提言
短期的：応急処置として火力で原子力を補いながら、石炭や石油よりも天然ガスを主燃料にしていく。
中期的：地熱発電や揚水発電の開発を進めつつ、メタンハイドレートなど二酸化炭素をなるべく出さない化石燃料の割合を増やしていく。
長期的：風力やバイオマス、海洋エネルギーなどを含む再生可能な自然エネルギーを上手にミックスさせ、相当程度の電力量を賄えるようにする

に賛成します。

日本の老朽化した石炭火力発電所を、最新の天然ガス・コンバインドサイクル発電所に置き換えることを希望します。

37213 個人 自営業 ４０代 男性 2030年までのなるべく早期に原発比率をゼロにするこ
とを求めます。

2030年までのなるべく早期に原発比率をゼロにすることを求めます。

福島の原発事故で明らかになったのは、一たび、原発で事故が起これば、極めて広範囲の地域や人々の生活にその影響が及び、その復旧は目途も立たないという事です。
そもそも、そんな事は、1986年のチェルノブイリ原発事故でも十分に明らかであったのです。

どのような技術でも設備でも、事故は起こります。
交通機関でも、発電施設でも、商業施設でも事故は起こります。
しかし、原発で事故が起これば、その被害は余りにも甚大であり、その影響は余りにも多くの人々の生活を破壊するのです。
事故は、地震や津波で起こるとは限りません。
どの様な対策を講じようとも、想定外の要因によって事故は起こります。
そして、その被害の規模は、社会が許容できるものではありません。
目先のエネルギーの確保のために、国家を破滅に追いやる危険と共存することは出来ません。

今すぐにでも、原発への依存をゼロにし、再生可能なエネルギーの開発に国家が全力で取り組むことを求めます。

37214 個人 自営業 ６０代 男性 2030年、原子力発電を０%、脱原発を指示します。新エ
ネルギーの普及、技術革新、開発によって原発運転
を2030年まで、と言わずにゼロにすること。

原発再稼働の理由として、
（１）電力不足による社会不安増、生活水準の後退。
（２）電気料金のコストアップが、国際競争力を低減させるなど、経済面の不利益
以上の２点に集約されるように思います。

原発15%だ、否25%だという数値目標は、
革新より改革。改革より現状維持しながら、次代に備えていきましょう。
という方針として、良識的で保守を旨とする人たちに支持されるでしょうが、
これでは、エネルギーの革新という技術やイデオロギーを育てる力や情熱、夢のような革新にむかう人智を育てることはできません。

思い起こせば、夢のエネルギーとうたわれた原子力発電、この技術の現状はいかがなものか、莫大な費用をこれに投下したあげくの結果、他のエネルギー開発を遅らせてきた不幸。日本が自
然エネルギーの資源大国という見地が育たなかった、その理由、元凶となっているのが原発であり、政府の国策でした。

中庸な目標やスローガンはある面で、現実的に見えるが、
真の革新的な技術には妨げです。

過激と人の目には映っても、高い目標、夢、それが新エネルギー革新のゆりかごです。そこにしか新エネルギーの技術は育ちません。勇気を持って掲げること、そのなかから、新しい解決策や
立ち向かうエネルギー（力）が見つかります。
育ちます。
その努力、積み重ねの結果が、国際社会貢献であり、尊敬される日本。
そして世界のオピニオンリーダー・日本の名声につながるものです。

エネルギーコストは、その時点でどうなっているのか。
これこそ政府の良識と思います。

仕分けの迷言ではありませんが、二番を目標にかかげたのでは、
人類の幸福は叶わないのです。
以上、脱原発の理由を述べさせていただきました。

37215 個人 自営業 ５０代 男性 2030年に原発0 ではなく、「即刻、原発0」で何兆もの
経済効果を生み出します！

2030年に原発0 ではなく、「即刻、原発0」をするべきでしょう。
政府、官僚、経団連の皆さまは経済再生、経済復興�と言いますが、
その経済効果のためにも「即刻、原発0」を実現すべきです。

少し考えただけで、たくさんの経済効果を生み出すメソッドが考えられます。
再生可能エネルギーの比率をあげる事による経済効果はもちろんの事、
すべての原発を廃炉にするだけで、何兆もの経済効果を生み出します。

政府、官僚の方は、考え方を変えられる知恵を持って下さい。
「即刻、原発0」にするだけで何兆もの経済効果を生み出します。
こんな当たり前の事に気がついていただきたいと思います。

これが、解らないときは私に連絡を下さい、お教えいたします。

37216 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力は到底人間が制御できるものではない。福島
の事故では大きな被害が出た。危険を伴って作り出
すエネルギーに頼ることは早急にやめるべきである。
特に、子供達の未来のためにも原発ゼロシナリオを
選ぶしかない。

・地震が多発するこの国日本では、原子力発電所の存在そのものが危険であ　る。原発事故のリスクを考え、原発の比率は早急にゼロ％を目標にすべきで　ある。
・原発は、廃棄物の処理問題も全く解決されていない。非常に無理がある。
・技術ある我が国日本の力を結集して、自然エネルギー、国産エネルギー中心の社会を目指すべきである。
・日本全体が生活全般を見直し、さらに省エネルギーに取り組めば、原発以外で作り　出す電力のみでの生活も決して実現不可能ではない。
・原発の件はとても大きな問題で、本当の意味での国民的議論にするべきである。いろいろな調査でも、非常に多くの人が脱原発を訴えていることが明らかになっている。それにもかかわらず、
そのような声がきちんと取り上げられていない。少数派の人間の考えで突っ走るのではなく、国民投票をしてでも日本がどのような方向に進むべきかを国民全員で決定するべきである。日本は
民主主義国家であるはずだ。

37217 個人 自営業 ６０代 男性 地球上のすべての原発を廃炉に。
それには先ず福島を経験した日本から。

核、放射能が人の手に負えないものだということは
福島第一原発事故、
そして何より
広島，長崎の原爆による「人間の悲劇」が未だに終わらないという事実が
証していると考えます。
原発と原爆はどのように考えても同一のものとしか思えません。
「人間の悲劇」を
特にこれからの人生を送る子供たちにもたらさないためにも
いますぐ原発を廃炉にすべきです。

37218 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 提示された筋書きは、将来の世代に対して責任を果
たせるものではありません。原子力エネルギーへの依
存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギー
ゼロと生きていける環境を守る提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
 これから先100年を念頭において、社会を維持するために必要な手を打つようにしていただきたい。

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37219 個人 自営業 ３０代 男性 15シナリオを選択します。2060年をめどに原発を0を
目指します。

経済活動を維持し徐々に原発依存度を減らしていき、他のエネルギーにシフトしていく事がいいと思います。また、電気事業も自由化、事実的地域独占やめさせ他業種からの参入を促し競争に
よる電気代の適正化。電気事業のネガティブなイメージを払拭、新エネルギー開発と行っていくといいと思います。30年からは火力発電の依存度も減らしていき、最終的には再生可能エネル
ギーや新技術による発電に重点を置いていくのがいいとおもいます。自由化によって生まれる競争による各社の知恵による新技術開発を促すように持っていかないとダメだと思います。うまくお
金を使ってくださいね。

37220 個人 家事専
業

４０代 女性 2030年までに、原発をゼロにする。これは早ければ早
い方がよい。

地震の多い日本で、安全な原発などそもそもできない。
放射能廃棄物の処理も、見通しが立たないのに、これ以上増やしてどうするのか。
誰かの被曝の上でしかなりたたない原発は、選ぶべきではない。
原発をやめられない社会から、もう抜け出そう。

37221 個人 家事専
業

６０代 女性 2030年のエネルギーに占める原子力の割合は0％を
目指すのが望ましい。

放射性ウランをエンルギー源として使用する決定をした当時は人間が完全に制御できるという驕り、あるいは知識が不足していたと思います。
核爆弾が想像を超える破壊力と想像を絶する惨禍をもたらすことは日本人が身を持って体験したことです。そして、自然は驚異的な回復力をもっているが、人はそうでないことも知っています。
事故を起こし、放射能を放出する原子炉もまた長年にわたり人を脅かし続けます。人が安全に住める場所のない国土にはしたくありません。いま、原子力をエネルギー源にすることはリスクで
はなく、未来をなくすることを選択するということです。
早急に政策を転換し、一日も早く原子力に頼らずエネルギー源を確保できるよう、規制緩和しまた、自然エネルギーの効率的確保が可能になるよう研究分野に資金を集中するべきと考えます。
なお、世界中に核が存在する現状では、原子力に関する研究を否定するものではありません。真に安全な原子力の利用が出来る日のために。
繰り返しますが、人が住める国土を失くするリスクは0％でなければなりません。

37222 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きは将来の世代に対して安全
できれいな日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37223 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

●直ちに原子炉再稼働をやめさせる
　→ 明らかに、放射性廃棄物の処理に問題が多すぎる。

●発送電分離によって、崩壊したエネルギー部門を再生する
　→ 現状の電力会社独占方式では、改善が期待できない。



37224 個人 無職 ２０代 男性 2030年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする。 　2030年までになるべく早期に原発比率0％とし、原子力発電所は廃炉にしていくべきだと考えます。
　本来ならば、全ての原発を即時廃炉にすべきだと考えますが、今回のパブリックコメントにはその選択肢がなく、一番近いものが「2030年までに依存率0％」だったため、この選択肢を選びまし
た。
・放射性廃棄物の処理にも、放射能を無効化するような方法は未だになく、地中に埋めて貯蔵し何万年も管理し続けるしかない(これは「処理」と呼ぶことはできないでしょう)状況。
・原発からの排水が海水の温度を上昇させ、生態系に影響を与え地球温暖化にも拍車をかけている。
・事故が起きた際のリスクがあまりに大きい
・国内の発電所下の活断層の調査もやっていない
などの点から、「発電のために原子力を利用する」ことはこれ以上続けてはならないと考えます。
　また、「原発は経済的」との意見もありますが、原子力発電の研究のために「もんじゅ」のようなまともに発電もしていなければ実験もできないような研究施設の維持費や、故障続きで未だ完成
のメドがたたないし、完成したところで運転するだけで深刻な環境破壊を引き起こすといわれる六ヶ所村再処理工場の建設費のために、つまり、とうに破綻している「核リサイクル事業」のため
に、多額の税金がかけ続けられているという状況を見ると、とても経済的とは思えません。この核リサイクル事業は、原発自体がなければそもそも必要ないのです。
そのため、原発と同時にこれら核リサイクル事業とその関連施設全てもなくすべきだとも考えます。
　「原発がなければ原子力の研究も進まない」という意見もありますが、「発電のために原子力を利用する」ことと「原子力の研究を続ける」ことは分けて考えて、その上で原子力や放射能の研究
を続けるべきではないでしょうか。また、そもそも無理がある核リサイクルの研究などは諦めて、まずは今回の福島原発事故や先の広島・長崎の原爆により被爆された方々の健康を取り戻す為
の研究に専念すべきではないでしょうか。
　再生可能な自然エネルギーへの転換を早急に進める為にも、原子力への依存からの早急な脱却、それを政策としてはっきり決めることが必須だと考えます。

37225 個人 無職 ６０代 女性 (1)を選択します。

大飯原発の稼働を直ちに中止し、日本国内の原発
は、全て廃炉作業に入るべきです。

福島原発事故から、以下に述べるさまざまなことがわかりました。
(1)原子力は人間が制御できない極めて危険なものであることがあらためてわかった。もはや「原子力の平和利用」ということはあり得ない。
(2)地震が多く活断層が張り巡らされた日本列島に原発を建設すること自体が、本来的に無理であったと言える。
(3)原発の安全神話」は完全に崩壊した。原発を推進してきた人たちは何を根拠に「日本の原発は絶対安全だ」と言ってきたのか。今となっては、「安全神話」を信じこまされてきた私たち国民の
怒りは増すばかりだ。
(4)「原発のコストは他の電力に比べて安い」とはとても言えない。事故が起きたときの対策費や補償に加え、建設時の地元への交付金など、電気料金を算出する際にそれらのお金を入れてい
なかったことは、故意に国民をだましていたことになる。
(5)電力は足りていることが泊原発3号機の停止でわかった。大飯原発稼働後、関西電力は火力発電所を止めたこともわかった。野田首相の「再稼働は国民の生活を守るため」というのか明らか
な虚偽であり、「電力会社の経営を守るため」であった。
(6)あまり産業がない過疎地に莫大な交付金や補助金をちらつかせて原発を強引に建設してきた。結果、立地地域は補助金頼みの行政となり、農業や漁業の衰退を招いた。
(7)原発の危険性を十分に知らせないまま大量の労働者を使って作業に当たらせていることは、日本の格差社会を助長させている。
(8)原発の推進に投入してきた膨大なお金と労力を自然エネルギーの開発に投入すれば、自然エネルギーは原発に替わる電力になることも十分可能である。

37226 個人 その他 ５０代 女性 ２０３０年までの原発比率０％を支持する。原発比率
は即時０％にすべきだ。原発事故は人々を危険にさら
し、使用済み核燃料も人類に負の遺産を残す。反核
／反原子力を掲げ、自然エネルギーを開発推進すべ
きだ。

2011年の原発事故以来、大勢の方が避難生活を余儀なくされ、また、放射能から身を守るために多くの住民が自主避難しています。また、自主避難できない住民も、未だ大変高い放射線量の
中で、生涯、健康被害のリスクと隣り合わせで生きていかなければならない状況に追い込まれてしまっています。政府や電力業界は、原発の耐震性と津波対策を完全にすれば、絶対安全、安
心と強調していますが、この論理は原発事故が起きる前と何一つ変わりません。地震や津波の規模は誰にも予測できません。予測できず安全神話にどっぷり浸かっていたために起きたのが昨
年の原発事故です。これでは同じことの繰り返しです。次に事故が起きれば、人々に甚大な被害が及び、それは日本のみにとどまらず世界中に影響を及ぼすのは明らかです。また、それ以上
に、使用済み核燃料は稼働中の原発の危険性と同等の危険性を含んでいます。これは福島第一原発の４号機の事故でも明らかです。最終処理場も見つからないまま原発を推進していくこと
は、未来の日本人だけでなく全世界の人々に膨大な負の遺産を残すことになります。原発事故を教訓として、原子力と人類は共存できないことを潔く認め、反核／反原子力を掲げる国家とし
て、自然エネルギーを開発推進し、世界のリーダーとして再出発するのが名誉ある道であると考えます。

37227 個人 自営業 ４０代 女性 原発の全廃炉を　２０１２年の今　やってほしいです 地震が多発する　日本で地震断層の上に立っていない原発は　玄海原発だけで有る以上　福一の今まさに、傾きつつ有る４号プールの事を思っても（決潰すれば　地球の北半球が人類が住め
なくなるらしい）　行き場のない核廃棄物を思っても　又北朝鮮の金ジョンウンがはっきりと　昨年末に有事には、日本の原発攻撃を明言し　国の防備の観点からしても　今の時点でなるべく速い
全廃炉を求めます

37228 個人 自営業 ４０代 男性 もう原発が必要ないという民意は明らかです。さっさと
原発0にして、廃炉技術先進国家を目指しましょう。

原発＝コストが高い危険な発電。
このまま、若い世代にツケは残せません。

37229 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電所の稼働を全て停止、もんじゅの廃炉を
希望します。世界に謝り、協力を要請して、福島第一
原発の放射性物質だだ漏れを止めるために全力をつ
くす体制をとってください、どうかお願いします。

そのための増税は受け入れます。電気が減ってもそれを受け入れます。

福島第一原発の事故で、ほんとうに大切なものはなにか、わかりました。

地球を汚し続けるのは嫌だし、
福島第一原発でいま命がけで働いてくださっている方に感謝とごめんなさいの気持ちでいっぱいで、
今までの生き方から次の生き方に、皆といきます。

37231 個人 無職 ７０代 男性 与えられた選択肢でなく、即時すべての原発を停止
し、全原発を廃炉にし、核廃棄物の安全な管理の研
究を進めることを求めます。

現在でも使用済み核燃料はどうにもならず、置場にも窮し、各原発サイトで保管されていると聞きます。最終処分法も、最終処分場もみとうしがないままに、使用済み核燃料やその他の廃棄物
を増やし続けることは、人類への背信行為です。
　未来の世代につけを残さない、というためには、このようなものを増やすことをやめるべきです。
　現在の再稼働に向けた状態をみると、安全は全く担保されていません。活断層の問題にしろ、事故が起こった時の対策にしろ、解決しないままに推し進めるということは、安全神話の世界に安
住しているということです。
　　全原発を即時停止し、廃炉を推進し、俳句物をどう管理するか研究し、新しいエネルギー開発に力を入れてください。

37232 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 経済の問題ではなく、原発が恐いという理由でゼロの
意志を表明いたします。

まず、どの原発を何パーセント使うかという話ではなく、原発を再稼働させたことに対して怒りを表明します。原発はいりません。現実的な話として。そのせいで経済が縮小してもかまいません。
というよりも、縮小させてほしいと考えています。

どのシナリオも選択しません。
なぜならば、こういう固定されたシナリオの選択が原発依存にもつながると思うからです。原発というものの恐さは、こういったシナリオにあてはまらないことにあるはずです。何が起こるか予測
がつかない。常に怖れをいだき、注意を払い続けなければいけない、国民に強いストレスを強いるシステムであるはずです。

経済の観点ばかりではなく、こういった原発に対する恐怖を元に、今後のエネルギーのことを考えていただきたいと思っています。
つまりは、原発がとても恐いという理由により、原発ゼロの意思を表明いたします。

37233 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 地球や自然に対して謙虚な気持ちを忘れずに生かさ
せてもらう方法を考える。

文明を進化させてきた人類が地球上で我が物顔で好き勝手な振る舞いをすることをそろそろ慎むべきです。
現状では地球にとっての悪性ウイルスと変わりません。エネルギーを産み出す方法も地球や自然と共存できる手法を目指すべきですし、そういったことを主導していくのが先進国の義務だと考
えます。
このまま石油を使い尽くし、天然ガスも使い尽くし、レアアースを掘り尽くし、人類の手に負えない原子力をどうにかしようというのは無理があります。
大人の理由で地球を破壊していくのはそろそろやめる時期です。

37234 個人 その他 ６０代 男性 原発に頼らず、他の発電方法に財政出動を行い、新
たな産業も興し，世界をリードせよ。この方が日本や
世界の産業にとって、また、地球や人類にとって、正し
い選択である。日本なら，出来る。

基本的に、原子力は、爆発させる場合を除いて、まだ、人間が制御できていない危ない技術である。この制御技術開発と40年後の処理に莫大な費用を掛けるよりも、もっと効率的で安全な産業
が出来るはずだ。

37235 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持。即刻全原発廃炉を望んで
います。

即刻全原発廃炉を望みます。
理由は、私たち国民が安全に暮らす為に原発は必要ないからです。
東京電力福島第一原発の事故で分かった通り、1年以上たった今でも到底事故の収束したとは思えません。放射能の影響もとても心配です。
原発なくとも電気は足りますし、日本にある原発は即刻廃炉にすべきです。

37236 個人 無職 ６０代 女性 【原発比率は、０％にすべきです】原発は即廃炉。(1)
他国の採掘・濃縮・運搬等でエネ消費・CO2発生し、
稼動じ稼動後も放射能被爆の危険が常にある。(2)海
水温度上昇で海洋生態系に変化→人類への影響必
須危惧！

・まず安全だ、稼動だと言うなら閣僚や東電幹部の家庭は福島に移住し、その子弟も線量計つけ通学されよ。

・公共トイレにジェットタオル（手を乾燥させる）設置などのために、採掘時や稼動時や使用後に放射能被爆が避けられない原発稼動は愚の骨頂。電力消費者も
生活スタイルを考慮することはできる。

・福島原発被災後、せめて子供や若者達だけでも放射能疎開させない国や東電の無責任ぶり。チェルノブイリの子供達の存在を知らないとでも？情報隠しは国民の為にならない。東電が喜ぶ
だけです。

・放射能除染は都会ならある程度減らす可能性あっても、山川田畑は賽の河原の状態で殆ど無理。まず、除染は放射能移動に過ぎない。東電子会社除染会社が潤うだけ。今回の除染の移動
先は東電の福島原発地、または東京東電本社敷地へされよ。

とりあえず以上。

37237 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 将来世代につけを残す原発依存はやめてください。他
国への輸出もすべきではありません。

一旦事故が起こると広い範囲に大きな影響が出ます。廃棄物の問題も解決の見通しはありません。
アジア諸国で事故が起きるとその国のみならず日本も大きな被害を被ります。
また、廃棄物から核拡散につながる可能性もあります。

37238 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力エネルギー０へ 人々の命と健康と安心な生活を最優先とするエネルギー政策を望みます。原子力反対。

37239 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオに賛成する。 原子力発電にかかっていた費用を、再生可能エネルギーの研究･開発にあてれば良いと思う。

37240 個人 無職 ６０代 女性 原子力発電は即時停止し廃炉にし、廃棄物は厳重に
保管・事故の防止に努める。発電は太陽光等の自然
エネルギー等の拡充を国民あげて行い、節電にも努
める。原発事故で優先すべきは産業ではなく人と命で
ある。

アメリカでのスリーマイル事故、ソ連でのチェルノブイリ事故が発生し日本以外の各国は原発の新たな拡大をやめたり、脱原発に動いたり、事故対策を強化してきた。しかし、日本はどうだろう。
地震学者から地震での影響を指摘され、実際、地震が頻繁に各地で発生しているにもかかわらず、「日本では事故は起こらない」と原発むらでは検討をするどころか一蹴してきた。個人的には
チェルノブイリの事故後、原発に反対し、デモにも参加し、学習も行った。しかし、それを継続して、人々に訴え続けることはできなかった。又、これまで原発推進側は反対側の意見を聞くことはな
かった。事故後元原発むらの方（事故で被災された）の本をよんでさらに原発の内部事情がわかった。私は日本は技術立国として技術面では世界に誇れる国と思っていたが、こと原発ではあて
はまらないことを知り、非常にショックであるとともに残念である。人間は失敗する、事故は起こるを前提に今後は事故が起こると大変な事態となる原発を選ばず、安全な方法をもって発電する
ことを選択したい。国民にはいろいろの発電をめぐる事情、費用等々が見えないなかながら連休から原発なしで日本は過ごせた。費用の面では決して原発は安くはない。今後の廃炉後の放射
性物質の保管は大変に費用がかかる。原発は後発国への輸出などそれをめぐる産業界の儲けがあり、関連企業が手放したくないことが透けて見える。2度の原爆の投下をうけた日本が世界に
むけて核に対してどういう態度を示すのか。核は決して人間と共存できない。全世界で核の放棄に向かう指導力を示すと共に原発は選ばないことを世界にしめしていくべきである。

37241 個人 家事専
業

６０代 女性 第一の原発依存ゼロですすめる。 経済優先は理不尽。エネルギー政策上、原子力利用が安価というが、最終処分までトータルに計算して安価とは言えない。現在の暮らし方再点検の好機。
温暖化を心配するが、放射能汚染の心配は、どうなのか。環境破壊の程度は格段の違いがある。安全に安心して暮らせる、身の丈に合った生活を送れる社会というシナリオを政府は作成し、
実行してほしい。

37242 個人 その他 ５０代 男性 原発は即刻廃止 2030年までに0％云々以前に、福島の事故も終息をしておりません。そのような状況下に置いてまだ原発を稼働させるという考えそのものが適切な議論にはなりえません。

今後のエネルギーをどのようにするかではなく、原発をなくした状況下でエネルギー問題を語るべきです。

政府が用意した三通りの選択・・・これこそ根底から間違えています。

37243 個人 その他 ３０代 女性 原発反対！ なぜそんなにも原発にこだわるのでしょうか？アメリカから勧められたからですか？
なぜ国民のことを、これからの日本の未来を考えてくれないのでしょうか？
友達（宮城県白石市在住）の子供は３．１１に産まれそれだけでも大変だったのに、放射能の恐怖にも晒されています。遊びたい盛りの小さい子供たちを外で遊ばせられないと嘆いていまし
た。。。。
もう原発がなくても電気は足りると国民は知っています。
もう嘘はやめて下さい！！あなた達の子供や孫も被爆しても同じ事が言えるのですか？

法人等37230 原発事故以降、国民の政府に対する信頼が大きく失墜し、今回の「国民的議論」のあり方についても「意見を言っても意思決定に反映されない」という諦めや疑問の声が、市民の間に広がって
います。政府は、国民の声に真摯に耳を傾け、透明性と説明責任を果たし、国民、とりわけ原発事故被害者の意見を十分に考慮した上で意思決定を行う必要があります。
政府は、昨年12月から専門家を交えて議論しているとしていますが、実際に選択肢が提示されたのが6月末、「国民的議論」の開始は7月上旬です。そしてパブコメの締切りが8月12日。8月末ま
でに最終的取りまとめを行うというのは、あまりにも拙速であり、十分な議論とはいえないのではないでしょうか。当初の政府の説明では、4月に選択肢提示、4月末から夏まで「国民的議論」が
行われることになっていました。この「国民的議論」の期間が短縮されており、少なくとも当初のスケジュール通り延長すべきと考えます。
　今回示された「選択肢」は３つ。それぞれ、2030年の発電電力量における原子力発電の割合を軸に選択するというものです。
ゼロシナリオでは、2020年の温室効果ガス排出削減数値目標は0％とされ、原発ゼロを選べば、地球温暖化対策の放棄を選ぶことになります。しかし地震多発国の日本で、ゼロシナリオ以外に
国民の命と健康を守り、経済を発展させ、雇用を増やすシナリオはないと考えます。これが私たちの基本的立場です。

以下このパブリックコメントの問題点を指摘し、ご検討をお願いする次第です。
1.「現状」として、2010年の原発比率（26％）をあげていますが、2011年、2012年の現状データも示すべきではないでしょうか。また（15シナリオ）は、既存原発の建替えや新規増設もあり得ること
を明記すべきではないでしょうか。同様に福島第一原発事故の被害状況について、資料に明示すべきではないでしょうか。
2.（15シナリオ）や（20－25シナリオ）において、政府が原発事故リスクをどのように考えているのか、そのようなリスクに対してどのような具体的な対策を取っているのか、万一対策に失敗した場
合どれだけのリスクや負担を国民が背負うのかを明示すべきではないでしょうか。
3. 政府の現在のシナリオでは、原発コストについて、原発事故対応費用等を最小限しか考慮に入れておらず、原発のコストが過小評価されています。一方で、ゼロシナリオだけが、国民への経
済的負担や規制が重くのしかかるような書き方がなされています。明らかに不公平であり、改めるべきです。
４．原発は被ばく労働を前提とし、放射性廃棄物処分の課題も将来世代に残します。経済的側面のみならず、倫理的側面も踏まえた国民への情報提供がなされるべきではないでしょうか。
５．使用済み核燃料について、（15シナリオ）、（20-25）シナリオでは、「再処理も直接処分もありうる」としていますが、再処理のリスクや負担を明示するべきではないでしょうか。また再処理問題
も国民的議論の対象になることを改めて広く国民に知らせる必要があります。
６．脱原発と地球温暖化対策は両立することを前提とした選択肢を立案してください。あたかも脱原発と地球温暖化対策は両立しないことを前提とした論理設定は許せません。今後CO2：25％
削減を視野に、（１）エネルギー多消費社会構造を改め、（２）発電ロス、産業、運輸、業務、家庭の全ての分野毎に省エネ目標を明示すること。（３）また、省エネ技術の開発（省エネ家電や低燃
費車など）の促進など省エネルギー政策の強化をおこなうなかで十分に可能であると考えます。
７．電力の地域独占をやめ、地域分散型の発電とすることを明示すべきです。また、「脱化石燃料」で100％再生可能エネルギーを目指していく過渡期の火力での調整に、石炭からCO2排出の
少ない天然ガスへの燃料シフトを明示してください。
　医療現場で働く私たちは、人類が経験したことのない長期にわたる放射能汚染が続く中で、今なお避難を余儀なくされている住民、健康や生活不安を抱えている県民やすべての国民に想い
を寄せ、徹底的な除染を通して住み続けられる保障、食の安全確保、完全なる賠償、生活の補償と保障、徹底的な健康管理を求め、日夜運動を進めていきます。
原発事故被害者を二度と出さないため、原発ゼロシナリオの推進を強く訴えます。

　以上　検討された結果は必ず公表していただく事を申し添えます。

法人・
団体等

法人等 法人等 原発を再稼動せず0％としてください。また2030年まで
に温室効果ガス25％削減政策をめざすため 再生エ
ネルギーへの転換と省エネ政策を大胆にすすめてく
ださい。



37244 個人 法人等 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。

自然も（人間を含む）動物も核とは共存できません。核廃棄物はほぼ永遠に残ります。次世代に負担をかけないというならば、直ちに原発を止めるべきです。
それでも廃炉にするまでには時間が掛かります。今までの核廃棄物の処理も出来ません。

経済的な影響と言いますが、また福島のような事故が起きたら日本は終わりです。「絶対安全」はありえないという事を福島で学んだはずです。水、農作物、海産物、全て汚染され、輸出も出来
なくなります。

考え方を変えて、もっと自然エネルギーにシフトしたらどうでしょう。日本は技術的にも進んでいるはずです。原発に注ぐ技術力、人力を自然エネルギーに替えれば雇用も問題ないはずです。す
ぐには出来ないなら皆でちょっと節電して我慢すれば大丈夫です。もともとそんなに電気は足りなくないのですから。

福島の被災者の問題はまだ何も解決されていません。二度とこのようなことが起きないように直ちに廃炉にしてください。
日本は地震国です。しかも活動期に入っています。2030年でも遅すぎます。

37245 個人 その他 ７０代 男性 原子力発電の即停止及び将来に極力悪影響を出さな
い廃炉処理を目指せ

世界で唯一の原爆被爆国日本こそが兵器として開発された原子力が、現代の科学力では平和利用が不可能であることを証明せずして、神国日本の真っ当な将来は有り得ない事を認識せよ

37246 個人 その他 ４０代 女性 今、稼働している原発の即座の停止は難しいかもしれ
ませんが、当初想定していた運転年数を迎えたもの
は順番に停止し、原子炉の再稼働と新たな建設はとり
やめていただきたいです。

＊意見
今、稼働している原発の即座の停止は難しいかもしれませんが、当初想定していた運転年数を迎えたものは順番に停止し、原子炉の再稼働と新たな建設はとりやめていただきたいです。

＊理由
原発を稼働していないとエネルギーが足りず日本の経済が立ちゆかなくなるという話をよく耳にします。もちろん、その通りかもしれません。けれども、今後、原発事故が起こらないという可能性
が0とはいいきれないという説もよく聞くことです。

今回の原発事故後、水道水は飲んでもいいのか、何を食べたらいいのか、洗濯物は外に干していいのか、窓を開けてもいいのか、外に出てもいいのかといった普段でしたら全く気にとめる必要
のないことに思い悩むこととなりました。このような体験した者としては、次にまた同じような事故が起こり、心身の健康が脅かされる事態になることだけは避けたいと思わざるをえません。

話をとても単純にしてしまうと、経済をとるか、健康をとるかの二者択一になるように考えます。
・経済的には豊かだが、健康を損ねること
・健康だか、経済的には貧しいこと
どちらを選ぶかと言われれば、後者であることは間違いありません。

経済よりも、わたしたちの健康の優先順位の高い社会でありますよう願ってやみません。

37247 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)原発０シナリオを支持します。 福島の原発事故により、原発の安全性を確保することは不可能であり、その被害は甚大なものであることが分りました。１日も早く原発を撤廃し生活の安全を確保し、そのことによる経済負担は
発明、企業努力、エネルギー政策面での政府による国際交渉によりカバーしていくべき、と考えます。大きな地震が頻発する日本で、次に福島のような、あるいは福島以上の事故が起こった
時、取り返しのつかないことになります。私は、日本は原発０に耐えられる、原発０をきっかけに新たな産業を興していける国であると信じています。

37248 個人 自営業 ４０代 男性 原子力エネルギーへの依存を考え直して下さい。 狭い国土の中で住めない場所が出来たなんておかしいと思います。
その場所を愛していた方、そして国民全てに対して責任なんてお金では解決出来ません。
それなのにまだ原子力で危ない橋を渡ろうとするなんて不思議としか思えません。
どうか電気会社新規参入、自然エネルギーの開発、国民みんなで考えましょう。
宜しくお願い致します。

37249 個人 自営業 ４０代 男性 地産地消。自産自消。 ほんとはマイナス100％ですが近い原発は即0％。
原発をエネルギー問題にすりかえないでちょうだい。

原発の存在自体が安全保障上大問題。
自己が起きても自国だけで
解決不能。

話しエネルギーに戻すと。
地産地消。自産自消。
これが望ましい。

しないのなぜ？

37250 個人 無職 ６０代 男性 今こそ自民党時代の政策を一掃する民主党を願う。 　表面的に「生活に必要」等の言辞で原発必要性を言うより、どっぷり浸かった利権に群がる実態を明らかにしなければこの問題の解決は不可能。人間の命より経済性が優先されるわけがな
い。いつまでも国民の目と耳を騙す愚民化政策は続かない。いい加減に終止符を打つべき。本来そこを期待した民主党支持であったはず。
　行政も上からの指示通りに従うものでなく、行政の「良心」を発揮してもらいたい。行政・立法・司法が三位一体として国民を従わせるのでなく、本来の三権分立を取り戻してほしい。

37251 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 廃棄物の処理方法が未解決である原子力発電は、即
刻止めるべきである。

プルトニュウムは、十万年単位で管理し続けなければならいものである。その様な廃棄物を残すことは、後世に大きな負の遺産をのこすことでもある。当然その為に管理費用を負担し続ける必
要があり、電気料金に含むと非常に高いものにつく。
早く原発廃止を決定し、再生可能な新しいエネルギーへ転換する方向を明確にすることで新たな事業を立ち上げることの出来るチャンスである。同時に人の本当の幸せは、何かを考える契機と
すべきである。

37252 個人 無職 ５０代 女性 現段階で処理する方法が分かっていない恐ろしい放
射能を作り続ける原発は存在自体が人類の脅威で
す。汚染ごみをこれ以上作らないでください。

日本の国益とか言っている段階でしょうか？事は人類のいえ生物の将来がかかっていると思います。この小さな星でこれ以上生物の脅威となる放射能を作ることは許されません。経済が停滞
しても人類が滅亡することはありませんが、再び事故が起こったら、いえ事故が起こらなくても廃棄物があふれたら人類ｈ終わりです。どうか自分の私利私欲では無く、人類の未来を考えてくださ
い。」

37253 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％シナリオを支持します 原発40年廃炉の原則を守れば、2030年時点の原発依存度は10%台になるとの情報を入手しました。
であれば、自然エネルギー活用の技術開発、火力発電設備の効率化等を組み合わせれば、0%は大いに達成可能であるし、そうすべきだと考えます。

また、原発依存度を下げれば火力発電燃料費等でコスト高との試算もありますが、原発事故対策費が低く見積もられており、言葉通り受け取ることが出来ません。

以上の理由により、原発0%シナリオ支持の意見を提出させていただきます。

37254 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １．３つのシナリオの中から選択する場合、「２０～２５
シナリオ」が望ましいと考える。
２．いずれのシナリオについても言えることだが、再生
可能エネルギーの導入量については、その実現可能
性には疑義がある。

１．３つのシナリオの中から選択する場合、「２０～２５シナリオ」が望ましいと考える。
・資源小国のわが国においては、エネルギーの安全保障、環境問題、経済の持続的発展の視点から、原子力発電について、安全を大前提として推進していくべきと思う。福島第一発電所事故
の技術的検証とともに、深刻な事故を引き起こさなかった福島第二発電所、女川発電所の評価等により、原子力発電の安全性の確保は可能と考える。
・「０シナリオ」、「１５シナリオ」の場合、国民の負担は膨大である。大企業は、海外移転や自家発電等の対応が可能かもしれないが、中小企業、とくに地方においては、壊滅的な打撃となってし
まうのではないかと危惧する。再生可能エネルギーへの転換では、地方における継続的な雇用・経済効果は生み出さない。

２．いずれのシナリオについてもであるが、再生可能エネルギーの導入量については、その実現可能性に疑義がある。
・設置可能な住宅のほぼ全戸の屋根に太陽光パネルを設置することが前提となっており、無理がある。強制力をもって推進することも考えられるが、個人の財産権に対する国家権力の過度な
介入、日本古来の景観の破壊につながってしまうおそれがあり、反対である。

37255 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 どれかといえばゼロシナリオに賛成します。 実際は３０年という期間にも賛成できませんが、この選択しの中ではゼロシナリオです。
今の福島の原発でさえ、完全に収束していない今、３０年もかけること自体が不思議であり、問題だとおもいます。原発近郊に住んでいる人は、原発事故後故郷を離れなければいけないです
が、離れていてもいろいろと補償金などで、何不自由なく暮らしている人がとても多いです。つまり地元にいれば賛成で何かあれば補償もされるという、ふざけた仕組みにより、原発依存がつづ
いていると思います。選択肢も改善してください。
原発は必要ありません、子ども達の未来は今は絶望的だとおもいます。
国および電力会社は原発以外の方向で電力を供給できる体制にすべきです。

37256 個人 自営業 ７０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37257 個人 自営業 ４０代 女性 原発は即時停止が大前提。
原発は未来にわたって不要。

原発はそもそも不要。
1)福島のように住めなくなる土地を増やしたくない。
2)電気は不足していないから。
3)電力の安定供給のためには、原発ではなく、様々な方法で発電するべき
4)小規模水力など日本に適った発電の方法を模索せずに、「原発を止めると電力が不足する」と脅されているだけだから。

37258 個人 自営業 ６０代 女性 核分裂をさせて、爆発させて（原爆と同じ）の発電をク
リーンな自然エネルギーへとシフトして下さい。国民の
事、日本の空や海のこと第一に考えて下さい。（アメリ
カばかり見てないで）

事故がなくても原発作業員の被曝（ガン。心臓病。白血病。ブラブラ病他）の上に成り立非人道的なエネルギーは今すぐヤメるべきです。国民をあまりにもナメきった今までの政策！！ヤメて下
さい。推進派のカネの亡者以外の人は誰も望んでいません。（マスコミや政府に洗脳されてる人以外）

37259 個人 その他 ５０代 男性 ３案中では、２０３０年における原発依存比率０パーセ
ントを支持します。国民の大多数が原発の安全性、
バックエンド含めた将来性について納得しない限り、
今後の日本の経済発展は見込めません。

経済成長のためにこそ、むしろ不安を抱えた原発を積極的に廃炉にしていく必要があります。電気代が多少安くても、事故やバックエンドに向けて個人の不安を抱えたままでは、個人の予想、
各種信用に向けての将来期待形成という観点から、経済成長は見込めません。そこを市場に任さずに（原発がこの先民間で運営できるとは思えませんので）、政府の力で取り繕っても、むしろ
マイナスの結果になるでしょう。昭和の戦後貧しい時代からの経済成長が可能であった背景にもあるように、何よりもまず、将来に向けて経済がうまく回るであろうという国民全体の期待形成が
存在しなければなりません。そのようなポジティブな将来期待（例えばそれは健全なインフレ期待といったものでありますが）という合意形成がない限り、健全な経済の回転・成長はありえないの
です。ただし、こういった貨幣・信用を含めた将来への期待の形成については、今日まだきちんとモデル化されているとは言い難いので、とりわけ貨幣的な問題を取り扱うのが苦手な昨今のマク
ロ動学などからは、こういった意見は出にくいでしょう。しかしながら、これは基礎的なケインズ理論も含めて、経済学理論の中ではむしろ標準的ともいえる捉え方であると思います。昨今しばし
ば言及される通貨の膨張策も（原発とは次元が異なりますが）現象としては同じことを支持しているものです。（大阪大学大学院経済学研究科教授、経済学理論の専門家としての意見です。）

37260 個人 その他 ４０代 男性 原発依存度「ゼロシナリオ」を支持します。 　東日本大震災および福島第一原発事故を経験した私たちは、ひとたび原発の事故が起きれば、取り返しのつかないとんでもない事態に陥ってしまうことを身に染みて知りました。政府は昨年
末に原発事故の「収束」を宣言しましたが、福島の現場を歩けば、とてもそんなことは言えません。活断層の存在の可能性が指摘されているにもかかわらず、大飯原発を再稼働させたことは、あ
まりにも拙速であり、あきらかな過ちです。再生可能エネルギーへの転換には時間を要することは事実ですが、日本の高い技術をそういう部分に傾注すべきであり、電力会社の送電分離を図り
つつ、エネルギーの地産地消に向けた動きを促進すると同時に、エネルギー大量消費社会からの脱却のための市民の意識変革が求められていると思います。
　日本社会が本当に変われるかどうかが問われています。震災も原発事故も悲劇ですが、そこから賢く私たちは学ばねばなりません。政治は、従来からの大量消費・経済成長とは違う道を模索
すべきです。「バラ色の未来」はなくとも、将来世代に恨まれることのない対応が必要だと思います。

37261 個人 その他 ６０代 男性 福島第一の事故処理収束の見通しすら出せない中
（東電発表の中期ロードマップは絵空事）、大飯原発
を再稼働し、さらに2030年まで稼働させようとする考え
には絶対承服できません。即時、廃止化を進めるべき
です。

政府は、何をさておいても国民が安心して生活できることをまず第一義に考えるべきであり、その視点から見た場合は、福島第一原発の事故収束作業を東電から切り離し、国家プロジェクトに
よる対応を図り、さらに全原発の即時稼働停止と、段階的な廃止化への道を実行すべきと思われます。

37262 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見です
が、今の日本では原発は即刻ゼロにすべきと思いま
す。

今の日本では原発は即刻ゼロにすべきと思います。
理由はきちんと規制をかけることもできず、事故が起こっても何もできないからです。
福島での事故については、東電の対応のお粗末さや政府の姿勢のいい加減差に国民はうんざりしています。
国会事故調査委員会の報告等、参考にすべき提言を真摯に受け入れ、安全性を第一にすべきです。
日本のような狭い国で再び事故が起こるようなことがあれば、国全体が放射能汚染されてしまいかねません。日本は地震国でもあります。原発を稼働させる前に詳細な活断層の調査や、必要
な設備を造る事や、規制庁が本当に機能する状態にする事等、やるべき事がたくさんあると思います。
原子力は一度暴走すれば人類にはどうすることもできない力だと思います。重ねて訴えますが、今の日本では即刻ゼロにすべきです。

37263 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を指示します。 日本のような地震大国で原発を稼働することはリスクが大きすぎ不可能です。
日本で原発を運用管理している（原子力村である現在の行政、電力会社、学者、経済界による）機構システムでは安全に運用していくことは不可能である。

・再稼働は絶対反対です。
・直に全原発の廃炉へ舵を切ってください。
・原発以外のエネルギーに転換、強化してください。
・すぐに、再処理システムをやめ廃棄物処理の検討を始めてください。

37264 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



37265 個人 その他 ６０代 男性 今回政府が決めようとしている、日本の将来にわたる
エネルギー計画に対しては、重大な危険性が予想さ
れますので、反対を表明したいと思います。

　世界のなかでも、もっとも地震が多い島国であるわが国において、将来にわたって原発によるエネルギー政策を進めていこうとするエネルギー計画には、今回の大震災における東京電力福
島第一の原発事故の恐ろしい体験を生かそうという教訓がなされていないと思うものである。
　今後も確実に震災が予想されうるわが国の中で、原発に頼りながら電力を確保しようというのは、その場逃れのあまりに安易な発想であり、大企業のみの意見を優先させた国民不在の企み
である。
　わたしたちは将来にわたるわが国の、世界のなかの一員としての自覚と責任をもって、今後のわが国のエネルギー計画を慎重に、そして新しい発想と勇気をもって歩み出さなければならない
と思う。

37266 個人 無職 ７０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」
・2030年までに、原子力発電の稼働、20%～25%に構
築するべき。
・再生可能エネルギーの見積りが明らかに過大であ
り、安定した電力供　　給が出来るか疑問である。

　いま、国内では脱原発を望む声が多数聞こえる。（ブームの様に）本当に、電力の事を理解しているのか疑問に思える。
　福島の災害は、福島復興に向けて成し得る事は全力で、すべて投入していけばいい。しかし、全ての原発が福島と同じと考える事は、非常に短絡的な考えである。
　我が国の経済衰退は、絶対に避けなければならない。電力量の不足で、企業は生産拠点を、海外にシフトする動きがでている。おのずと、雇用問題にも波及する。若者の働く場を無くする事
は出来ない。
　電気は安定した供給があってこそ”電力”と言える。
　「エネルギー自給率の低い国」で「島国」の日本は、多様な電源構成が必要であり、その中でも「安定供給」「環境保全」「経済性」に優れている原子力発電の役割は大きい。
　依って、原子力発電は20%～25%は必要であると考える。
　また、いずれの案も、再生可能エネルギーの見積もりが明らかに過大であり、電気料金に上乗せされる国民負担が、どこまで増えるのかわからないし、安定した電力供給が出来るか疑問であ
る。
　

以上
37267 個人 自営業 ５０代 男性 これからのエネルギーに原発は必要ないと思います。

危なくて制御の方法の無い物は使い続けるべきでは
ありません。
ただちに太陽光発電など自然エネルギーに置き換え
ることを考えるべきだと思います

原発から出る放射能が人体に悪い影響を及ぼすから。
福島の事故があって、これまでの原発依存度の高いエネルギー政策を考えなおすベキだと考えなおす機会になっだと思います。
太陽光、波力など自然エネルギーを利用していくべきだと思います。

37268 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37269 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発20～25%シナリオを支持する。 原発比率の縮小および再生可能エネルギーの強制導入は電気料金を上昇させ、国民の可処分所得を減少させる。また、電気料金の上昇により、国内の産業は価格競争力が低下するため、
生産拠点を海外に移差せざるを得ない。
可処分所得の減少と失業率の増加という国民生活へのダブルパンチに絶えられないので、原発の縮小率が最も小さい原発20～25%シナリオを支持する。

37270 個人 無職 ６０代 男性 政府は、原子力政策を根本的に見直し、大飯原発の
再稼働を直ぐに止めろ！！

日本の原子力、原発政策に反対だから

37271 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」しか、ありえません。「決める政治」の
勢いで、実現はたやすいはずです

危険で、甚大な被害（しかも、いまだ被害は拡大し続けている）をもたらす原子力発電は、もはや存在意義を失っています。一刻もはやく原子力発電から決別する意味で、「ゼロシナリオ」を採用
するしか、道はあり得ません。
8月10日に消費税増税など一体「改革」法が成立しました。国民の大多数の反対の中にあってもこのような法律をつくることができるできる「決める政治」の勢いをもってすれば、たとえ「痛み」を
伴うとしても、「ゼロシナリオ」の実現はたやすいはずです。

37272 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核物質を扱うことはエネルギーの視点以前に危険で
ある、人間のすることに100％大丈夫ということはな
い、原子力関係者や被災者をどう助けるのか、そして
国民も生活を変えなければならない、について記述し
ている。

私はゼロシナリオを選択します。

まず原発で使用する核燃料はその使用後も含め、人間の手におえるものではないということが検討の前提となると思います。
原発に関わるあらゆる事故を想定し、安全性を高めたり、使用済み燃料を長期に渡り格納したりすることとは別の次元でひと度問題があれば制御不能の危険を持っているということです。
そしてどこまでいっても人間のすることに100％大丈夫ということは言えないということ。
このふたつのことだけで、将来的に原子力エネルギーに頼らない社会を目指すことを国民に説明できるはずです。

ただ過去にさかのぼり、日本の発展の一部が原子力エネルギーに支えられてきたことは事実であり、それを今日明日で突然切り替えることが困難なことは明確です。
原子力関連産業により生活している方々が多くおられることも同じくその理由と言えるでしょう。
しかし、原子力関連産業に従事する方々の生活や企業自体の存続のために不必要に原発を稼働するのであれば、本末転倒だと思います。それこそ国が方針を固めれば、それらの方々を救済
する施策を講じることで再稼働を止めることができるでしょう。
もちろん国民からは反対意見が多く出てくることは確実ですが、それもすべて原子力から早急に脱却することが目的であれば、理解は得られるのではないでしょうか。

一方で、日本国民（世界中の先進国も同様）のエネルギー消費に関する視点からのこれからのライフスタイルについても議論が求められると思います。
将来世界中の人たちが今の日本人と同じ生活をすることができるのか？できないのであれば、先進国だけがなぜそれを維持することを前提として良いのか。これはすでに直面している世界規
模での課題でしょう。

私は今政府が国民に向けて投げかけなければいけないのは、
・なるべく早い将来日本は原子力エネルギーから脱却すること
・考えたこともなかったとしてもその恩恵を受けてきたわけだから、原発事故で被害に合われた方々の生活を全国民で保証していくこと
・今までの国の政策にのり、まっとうな企業活動を行なってきたわけだから、原子力関連産業に従事してきた方々の生活を保証する施策が必要なこと
・すべての国民が自身の生活を大きく見直す必要が急務であること
・これらのすべてを踏まえ、企業、研究開発者、大学などは、実用可能な代替クリーンエネルギーを全力で早急に構築して行かなければならないこと
・我々なら必ず実現できるということ
・これから生まれてくる全ての子ども達のためにどうしても実現しなければいけないということ
ではないでしょうか？

37273 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全な日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37274 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持する。
太陽光や風力などのクリーンエネルギーに移行すべ
き。
使用済み核燃料をこれ以上増やせない。

安全対策を実施しても、将来、想定外の地震・津波・竜巻などの自然災害が起こる可能性は0ではないから。

今後、世代が変わり、福島原発事故が風化し、安全対策や危機感が薄れていく可能性が高い為、ここでゼロシナリオを選択すべき。

万が一の事故が起こった場合、原子力発電は、放射能等のリスクが高すぎるから。

国は、使用済み核燃料の問題にもっと注力すべき。

37275 個人 その他 ６０代 女性 原子力発電が非常に大きな危険を伴ったものだという
ことが、２０１１年の福島原発事故で証明されたので、
原子力は即刻廃止し、それに変わるエネルギーを実
現することを要望する。

原子力発電は余りにもリスクが大きすぎる。昨年の事故が、福島を中心に、日本国土のかなり広範囲にわたり、人々の健康、生活、自然、経済活動等に、多大な被害、犠牲をもたらしたことは
明白である。また、原発がなければ電力が不足するという見解は説得力がない。今夏も殆んどの原発が停止していても停電もおきていない。計画停電も結局は実行されていない。大飯原発も、
火力発電を残しておけば、再稼動させる必要はなかった。従って、これ以上原子力発電を続ける意味も必要性も全く感じない。原子力発電は即刻、あるいは可能な限り速やかに廃止するべきで
ある。
原子力に変わるエネルギーとしては、今までの火力に加えて、地熱、風力、その他新しい対策を考えるのが国の役目である。先ず、国土、国民の安全と発展を第一に考えることから、全ての政
策が作られ、実行されるべきだと考える次第である。
多くの国民は、今回の事故と、それに対する電力会社や国の対応の拙さ、誠意のなさを見て、自分たちの暮らしを守るのは自分たちしかいないということに目覚め、毎週官邸デモにかけつけた
り、各地でデモや抗議行動を起こすようになった。この国民側の意識の大きな変化にしっかり注意を払わない政治や行政は、国民の理解も支持も得られず、いずれ国民の大きな反感を買い、
取り返しのつかないことになるかもしれない。しっかりと国民の声を受けとめていただきたい。

37276 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 何か、他に、代替エネルギ-,があるのなら別ですが、
今原発をやめれば、
電気料の　値上がりによって　企業は海外にでていく
でしょう。
国の　衰退は避けられないげしょう。今原発は必要で
す。

資源小国日本にとっては原発は必要不可欠です。もし不測の事態が起き、ガス、石油が入らなくなったらいったいどうするのでしょうか。
隣国では原発を推し進め、核開発をしているので、国防上の問題もあるのではないでしょうか。
また、原発以外の発電のために、3兆円、4兆円もの予算が必要だと聞きますが、これ以上国を貧しくするのはどうかと思います。

37277 個人 学生 ２０代 男性 事故が収束したと言い切れず、また核兵器を持たない
日本にとっては原子力政策の大転換がエネルギー政
策だけでなく安全保障政策にも大きな影響を与える中
で、今後のエネルギー政策の大方針を拙速に決める
べきでない。

福島原発事故が収束したと言い切れない現状で、安易に今後の日本のエネルギー政策に関する大方針を決めるべきではない。官民の報告書がようやく出揃った今ではなく、さらにそれらや東
京電力の資料を吟味した上で、この問題を腰を据えて冷静に議論する必要がある。原発反対派が「反原発」と「脱原発」の両方によって構成されていることからもわかるように、現在の反原発の
主張ならびに運動は多分に感情的である。安易にエネルギー政策に関する大方針を決めるべきでないと言う他の理由は、核兵器を持たない日本にとって、先端技術を実際に運用している原子
力発電ならびに関連産業は重要な核・原子力カードであるためである。原子力政策の大転換はすなわち、エネルギー政策だけでなく安全保障政策にも少なからず影響を与えることを意味する。
これらの問題に関する広く深い議論をする環境に無い今、「０％」を含めた議論を拙速にすべきではないと考える。

37278 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択する。原子力発電はそもそも核燃
料廃棄物の最終処分の技術が確立しているとは言え
ないし現場は労働者の危険な作業に依存している。こ
の２つを主な理由として原子力発電は継続すべきで
はない。

原子力発電はそもそも最終処分の技術が確立しているとは言えない。現在の技術では、核燃料廃棄物の最終処分として数十万年後まで安全に保管する必要があるが、その安全性確保に誰も
責任をとれないものであり、処分技術が確立していない不完全な持続不可能な技術である。いわば未来の子どもたちを人質にとっている状況である。
また原子力発電所の現場の作業において、下請け労働者の作業がある程度の被曝を伴う危険な非人間的な状況に依存しているという実態があるが、これは同じ人間として許容できるもので
はない。誰かの生命が犠牲になるようなしくみは選択肢とはなりえない。
以上2つを主な理由としてゼロシナリオを選択する。

37279 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
すべての原発をすぐに停止し、省エネ拡大、自然エネ
ルギー導入に力を入れてください

原発ゼロシナリオを支持します。
すべての原発をすぐに停止し、省エネ拡大、自然エネルギー導入に力を入れてください。
　
「安全」と言われてきた原発ですが、福島第一原発事故が発生し広大な国土が放射能に汚染され、日常的に外部被ばく内部被ばくの不安の中での生活を強いられています。子供たちの健康を
守るためにも原発はゼロにしてください。

地震大国の日本。巨大地震の発生の可能性も言われています。原発の下を走る断層の危険性も危惧されています。稼働中の原発をすぐに停止してください。

核のゴミが処理できないのに危険な核のゴミをさらに増やす原発の再稼働をすぐにやめてください。また原発継続につながるので核燃料再処理の廃止を決めてください。

2012年5月5日に全原発が停止した後2ヵ月間原発なしでやってこられた事実があります。即刻原発ゼロシナリオを実現してください。

エネルギー環境会議は資料と議事録のみの公開でなく、一般傍聴やテレビ・インターネット中継を許可するなど国民に開かれたものにしてほしい。

37280 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力エネルギーへの依存から脱却することを希望
します

地震が多発する我が国において原子力エネルギーの利用と原子力災害は表裏の存在であることが、先の震災で明らかになりました。

将来の世代だけでなく現在を生きる日本国民にとって、原子力エネルギーへの依存は受け入れがたい施策だと感じています。

原子炉の再稼働をやめ廃炉に向けた取り組みを進めるほか、再生可能エネルギーへの転換を図る施策を支持します。

また、先の震災で発生した電子力災害は、組織的な人災としての側面もあることは明白です。国家におけるエネルギーリスクを分散を目的とした、発送電分離などエネルギー企業の再編を進め
るべきだと考えます。

37281 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを目指すべき 原発は我々が十分にコントロール出来ているとは言い難い状況にある。いずれ起こる緊急時には人命を投げ打ってでも対処しないといけないことがありうるであろう。その時に「命を落としてで
も行ってくれ」と誰が言えるのか？首相にはそこまでの覚悟があるのだろうか？
それよりも代替エネルギーを考えるべきである。技術開発が進めば、太陽光発電と蓄電池を組み合わせて需要を賄えるようになるはずである。また、多くの大企業はすでに自家発電設備を整
えつつある。天然ガスや地熱発電も併用すれば実現可能な未来があるはずだ。手に負えない化け物を扱うよりよっぽどマシである。

37282 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロを要求します。 福島の事故が教訓になり、「脱原発」のみならず、日本政府が日本の国民（日本在住の皆さん）の健康と生活を守るため、新しい持続可能（サステイナブル）な生産・消費パターンを支えなけれ
ばなりません。その出発点が脱原発だと思います。

37283 個人 自営業 ５０代 女性 これからのエネルギーに原発は必要ないと思います。
危なくて制御の方法の無い物は使い続けるべきでは
ありません。
ただちに太陽光発電など自然エネルギーに置き換え
ることを考えるべきだと思います

放射能が人体に悪い影響を及ぼすから。
福島の事故があって、これまでの原発依存度の高いエネルギー政策を考えなおすベキだと考えなおす機会になっだと思います。
太陽光、波力など自然エネルギーを利用していくべきだと思います。

37284 個人 家事専
業

７０代 女性 放射性被害の特性と、絶対の安全対策はありえない
ことから、ゼロシナリオ以外は考えられません。それも
可及的速やかに。

提案されている選択肢の基礎には、ふるさとを奪われた福島の人たちの現状への視線が希薄のように思えます。「いのち（自分だけでなく未来の生命にも」と「経済」とどちらを選択するか。私は
「いのち」です。
選択肢を考える資料に、2010年原発26％とありますが、昨年はいくらですか。今年は一時的にせよ、0％の期間もありました。電力会社自身が電力は不足していないと発言しました。この設定に
は原発は必要への誘導さえ感じられます。
フクシマを経験して、国民も目覚めました。電力の大量消費（浪費）から省エネ・省資源社会へ転換するいいチャンスと考えます。それには何よりも政府の決断があってこそと考えます。
原発を収束するには推進以上の研究・科学技術が必要と思われます。それはビジネスチャンスでもありましょう。若者の物理・原子工学離れを防ぐためにも力をいれてほしいと思います。



37285 個人 学生 １０代以
下

女性 「2030年原発ゼロシナリオ」
原発は、すぐに0にしてください。

福島の原発事故で、人や動物が住めない土地ができたからです。
これ以上危険なものを作らないでください。

37286 個人 無職 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37287 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持。原子力発電は燃料生
産，稼働，維持管理，廃棄の全てにおいて被爆を防ぐ
事ができず，使用済み核燃料の安定的な廃棄も不可
能であるため。自然エネルギー利用と省エネルギーを
推進すべき。

「原発ゼロシナリオ」を支持。今年の猛暑にも関わらず，最も節電が必要とされた九州電力管内でも計画停電は行われず，原子力発電所は不要である事が明らかとなりました。また，原子力発
電は使用する燃料の採掘時にはじまり，定期検査，使用済み核燃料の操作，更には廃炉作業においても確実に人間の被爆を伴い，基本的人権に反する。また，使用済み核燃料の保管先も地
層処分が挙げられるが，１万年にも及ぶ安定的な保管先などない。今回の福島原発事故においてもたかだか千年前の津波すら想定できなかったのに，その１０倍以上の年月にわたって事前に
想定する事など不可能である。子孫の世代に大きな負債を残す事は許されない。即時，廃止し，事故の起こらないうちに廃炉作業を行うべきである。史上最悪の原発事故を起こした日本は，原
子力発電所の安全な廃炉技術の面で先頭に立つべきであるし，その責務がある。
　今後の方向は再生可能なエネルギーの比率を高めるとともに，天然ガスを用いた効率の良い発電所に切り替えていく事でまかなうべきである。

37288 個人 家事専
業

３０代 女性 せっかく日本国内の稼働原発ゼロとなったのに、大飯
原発再開とても残念です。これを機に国民の意見を無
視して原発を次々に再開することなく、全原発停止、
原発への依存からの脱出をすぐにして頂くことを望み
ます。

昨年の事故をきっかけに、脱原発を表明した国が少なからずあります。なぜ日本には無理なのでしょうか？みなの協力があれば無理ではないと思います。
見えない不安に脅かされながらの生活にはもううんざりです。
即座に原子力エネルギーへの依存を終了し、クリーンエネルギーの導入に尽力いただけるようお願いいたします。
電力が足りない電力が足りないといいますが、街中で見る現状は節電とは言い難い気がします。同じ供給水準を保つことではなく、無駄を省くことが重要だと思います。
子供たちのために、将来の日本のために、今すぐに原子力依存から抜け出しクリーンエネルギーを重視する政策をお願いいたします。

37289 個人 その他 ６０代 女性 原子力エネルギー計画の筋書きは将来の世代に対し
安全できれいな日本を約束するものではない。原子
力エネルギーへの依存を即終了させるためのより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
める。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37290 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。市民負担が大きくても、地
震の頻発する日本で、原子力発電にこれ以上頼りたく
はありません。当然核燃料サイクルも凍結すべきで
す。再生可能エネルギーの普及を望みます。

家庭での電気代負担をはじめ、非省エネ製品の規制や、太陽光パネルの設置義務、など、我々市民に大きく負担がかかることは承知しています。たとえ電気代がひと月1万円あがったとして
も、再生可能エネルギーの普及のためならば、むしろ喜んで引き受けたい。現状の電力会社による地域独占システムを大きく変革し、市場原理を活用すれば、再生可能エネルギーのコスト低下
と莫大な普及は、夢の話ではないと思います。むしろ、エネルギー革命によって、新たな雇用が生まれ、地域が活性化する、そういったビジョンを持ちたいものです。すでに京都市では大規模な
建物には太陽光パネルの設置が義務づけられたようですね。このような取り組みを全国の自治体に広め、市民一人一人の意識を高めてゆくことも、大切なことだと思います。そのためには、国
の政策をしっかりと舵取りしてもらいたいです。自然エネルギー政策に関しての一般市民へのわかりやすい情報開示、原子力発電のリスクに関しての正直な公表、など、テレビや新聞を通して、
多くの人々に知らせてほしい、と思います。

この夏、古い扇風機を新しいものに取り替えました。48ワットから40ワットに。電球もほぼLEDに取り替えました。昨年は太陽熱温水器を取り付けました。多くの人が自分のこととしてエネルギー
のことを考える国に、してゆけたらなあと思います。

37292 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発依存度ゼロを選択。未来に「負の遺産」を残したく
ありません。処理方法もみえない危険なゴミが、原発
稼働で増加します。即時原発ゼロは「豊かさ」を享受し
た私たちの負うべき義務だと考えます。

原発依存度を基準ゼロシナリオを選択します。
ただし、即時原発ゼロの政策決定を希望します。
理由は、１．未来のひとびとに対する現代人の責任の行使（危険のつけまわしの回避）２．「大人」「親」として、こどもたちへの教育的観点からのけじめ（悪いことは、すぐやめる）３.「全世界の国
民がひとしく恐怖と欠乏から免れ、平和のうちに生存する権利を有することを確認」していることを全世界へ発信する事故発生当時国の責任の行使（説明責任）。

今回の東電の事故によって、電力会社の多くが会計的にも運用面でも、経営者やその関係者の個人的利益の追求に力点をおき、政府および国民に対する公共性・透明性の認識がいまだに薄
いように感じられます。政府や行政が電力会社にまるめこまれていたのかもしれません。戦後の高度成長を「豊かさの追求」と信じてきたこと自体が誤っていたのではないでしょうか？「歴史上
のおごれる人々の末路」への始まりが、昨年の原発事故の発生だったのではないでしょうか？原発に反対せずに電力を享受してきた私たちの世代が、「やめる」という決断をくだし、放射性廃棄
物というやっかいなツケを少しでも減らし、本当の「豊かさ」のある社会を未来へつなぐ義務があると強く感じています。以上

37293 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 ゼロシナリオを支持します。子どものそのまた子どもの世代までずっとずっと負の遺産を残す原発が必要ないと思うこと、かつ、原発がなくても日本の産業も国民の生活も大丈夫であるからで
す。すぐに産業の話になるけれども、火力のパワーが少なく見積もられています。太陽光エネルギーや自然エネルギー、ボイラーなどの自然負荷が少ないものへの税軽減など導入を促す政策
を進めれば、きっと、原発のない日本が実現するはずです。できるかどうかではなくて、できるよう国民みんなでがんばってやりきるのです。昨年の被災で避難生活をした方のことを慮れば、多
少の不便や不利益は、国民みんなで負えるものです。ゼロシナリオというすばらしい選択肢を、ぜひ選んでください。私は強くゼロシナリオを支持します。脱原発、もんじゅは停止するにも莫大な
お金がかかるようですが、それでも今止めなければ、もっと先の世代に、大きな負担と恐ろしいリスクを負わせることになります。今さえよければよいという考えを捨てて、未来のために、脱原
発。

37294 個人 無職 ６０代 女性 新しいエネルギー政策 日本近海にたくさんあるメタンハイドレートや、地熱、太陽光、風力の開発を早く進めてください。原子力に未来はありません。脱却することです。

37295 個人 自営業 ６０代 女性 日本から新しいエネルギーの提案をしよう！ 地震国である日本に原発が５０基以上もあることを海外の人達は異常だと思ったいたようです。よもやその危惧が現実になるとは思いませんでした。いまこそ大転換が必要です。現実を見つ
め、誰もがさすがと思える方法を選択してください。真に頭のいい人はいないのでしょうか。原発は即刻廃炉にする。そのためには、廃炉作業の仕事が発生する。同時に、新エネルギーの生産
を始めればそこにも仕事が発生する。経済効果があるのでは。今こそ、人類の英知を集めて新しい世界を構築しましょう。

37296 個人 その他 ４０代 男性 早く原発依存を０％に。事故が起こると、直接、甚大な
被害を受け、ふるさと・子孫までも目に見えない放射
能被害を受ける。社会はサスティナビリティに。原発
は、高レベル廃棄物の処理も決まらず、地球を壊す。

日本国内にある原子力発電所はすぐに廃炉にする段取りを希望します。昨年の大地震、大津波により福島第一原発が、大量の放射性物質を東北、関東にまき散らし、海洋に流出し、未だ200
万人以上に福島県民その他に避難や、食や生活の不安を与え続け、補償もいつされるか見通しがつかない状況があり、二度とこのようなことが起きてはならないからです。そして、未だ目に見
えない放射能の被害を、東北、関東だけでなく、日本中の人が不安に思っているからです。子どもを作ることが怖いです。明らかに子育て支援にも反します。つまり日本の将来的な国益にもなり
ません。
もともと、このような大きく危険な構造物による発電は、1970年当時にはその時代の考えにもあっていたかもしれないが、成熟社会、経済的に頭打ちの社会には、再生可能エネルギー、地産地
消というのが、進んだ民主主義国家には必要と思われます。ロンドンオリンピックでも、サスティナビリティがテーマになっていましたが、そのようなことがこれから大事だと思います。

37297 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ２０３０年における原発依存は「０％」。
事故後の１９年間にて、国家の総力あげてエネルギー
技術開発に取り組むべき。原発の代替は既存の水
力・火力・風力・太陽光・或いは新技術等々で必ず確
立できる。

原発依存度１５％、２０～２５％の仮目標は絶対に許容できない。
技術開発に逃げ場を作っては成功しない。
　「０％」の最大唯一の理由は、使用済み核燃料の処理技術が
確立されていないということである。地下数百メートルに
封じ込める国もあるが、我国は世界有数の火山・地震国であることを忘れてはならない。地球上の汚点国に絶対なってはならない。
　経済界は企業の維持成長のために原発を不可避としているが、
その判断基準・価値は「人間」としてでなく、「企業」を守る
「非人間としてのロボット」のそれである。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

37298 個人 その他 ５０代 女性 大飯原発の再稼働をすぐに止めて、今すぐ原子力か
ら脱却しましよう。子どもの将来なくして日本はもちろ
ん地球の将来は考えられない。先鞭をつけるのは被
爆国の日本であってほしい。歴史に残る業績になりま
すよ。

・環境悪化を招くこと：原子力発電所が稼動しているだけでも微量の放射性物質が放出されます。その近くの海水温の上昇を招き、環境が悪化します。
・地震国であること：これからも巨大地震が想定されています。それは明日かもしれません。このような危険な国に原発があるだけでも危険です。すぐに廃炉にすること
を決めて、放射性物質の処理を始めるべきです。
・経済性について：「原発のコストが一番安い」と言われますが、福島第１原発事故の処理はこれから何十年とかかり、ふるさとを追われた人達の生活保障まで入れれば
膨大なお金がかかります。これも原発であるが故で、コストの中に当然入れるべきです。他のエネルギーではこのようなことはありません。今、アメリカでは天然ガスが
有り余っていて、世界では安く買っていますが、日本では他国より高い値段で買っています。これを安く買えば、火力発電のコストはもっと安くなるのではないでしょう
か？全く機能しないもんじゅや見通しの立たない六ヶ所村核燃料再処理工場にかけている膨大な金額を自然エネルギーの開発に使えばもっと有効ではないでしょうか？
・原発のゴミについて：今現在、日本の各原発には満杯に近い使用済み核燃料があります。これから原発を稼動すれば、また使用済み核燃料は増え続けます。最終処理方
法も場所も決まっていないのに、増やしてどうするのでしょうか？これこそ、未来の子ども達に残してはいけないことです。核燃料再処理工場から出る放射性物質は、フ
ランス・イギリスの例をみれば明らかなように環境を破壊します。
・これからは小さな地域で太陽ソーラーパネルや小水力発電などを使ってエネルギーを共有するようなシステムを考えた方が効率がいい思います。

脱原発（ゼロシナリオ）を支持する理由は以下の通りです。

１．クリーンなエネルギーではない

（１）使用済み核燃料の最終処分場がない
原発を利用することによって危険な核廃棄物が大量に出てしまうことがわかっているのに、最終処分場がないどころか候補地すら未定というのが現状です。最終処分場がないのに40年も稼働
し、各地にどんどん原発を新設しているというのはおかしいと思います。

たとえるなら、家にトイレがないのに便や尿をし続けて、それを家の隅に仮置きして溜めこんでいるようなものです。

（２）CO2を排出している
原発がクリーンなエネルギーだと主張する方々は「発電時にはCO2を排出しないので、地球温暖化を防止できる」と言います。たしかに、原発は発電時にはCO2を排出しません。

ただし、「発電時には」CO2 を排出しませんが、ウランの採掘・輸送・精錬・濃縮や原子炉建設の段階で化石燃料を使用すると大量のCO2を排出します。

発電時にCO2を排出しなくても、別の段階で大量のCO2を排出しているのです。

（３）温排水を排出している
冷却水として使われた海水は、冷却が終わり排出する際は元の海水よりも７℃も温度が上がっています。

その７℃温度が高くなった温排水は年間1000億トン排出されます。ちなみに、日本の川を流れる水量は年間4000億トンです。

これだけ大量の温排水を海に排出するということは、地球温暖化の大きな原因になるのではないでしょうか。

（４）健康被害
原発では、事故発生時はもちろんのこと、事故を起こさなくても微量の放射性物質を絶えず排出しています。放射性物質は微量でも危険であるため、周辺住民や作業員の方への健康被害につ
ながりかねません。原発外への放射性物質の排出が抑えられないのであれば原発を利用すべきではありません。

また、作業員の方々は、被曝を免れることはできません。防護服ではガンマ線を遮断することはできませんし、休憩時などにマスクを外せば口や鼻から放射性物質を吸い込んでしまう危険もあ
ります。原発での勤務経験のある方はガンや白血病で亡くなる方が多いとも言われています。

さらに、原発内は非常に高温なため、作業員の方が熱中症になることも珍しくありません。防護服やマスクを着用することで体感温度は50℃を超えるそうです。そんな過酷な状況下での作業
は、確実に作業員の方の健康に害をおよぼします。

２．コストが高い

よく「火力は燃料費が高いので原発を利用する」ということを聞きます。それはもっともだと思いますし、化石燃料は輸入に頼っているので輸入元の国が値上げしてしまったらさらに確保するのが
難しくなると思います。

しかし、長い目で見た場合、原発の方がコストが高いのではないでしょうか。

今回のような事故を起こしてしまった場合の補償や廃炉にかかる経費・人件費、また現時点では未定である使用済み核燃料の処分を考えたら、莫大な費用がかかります。

さらに、原発立地自治体への交付金や自治体の道路整備などに要する費用も莫大な額です。

３．海外の日本に対する信用の回復が急務

今回の福島第一原発事故の発生とそれによる国内外広範囲の汚染、汚染拡大防止への不十分な対応、汚染拡大につながるがれきの広域処理、東北や首都圏各地の高汚染地域での農林水
産業の継続、高汚染地域の住民を避難させていないこと、福島が収束していないのに大飯原発を再稼働させたことに対し、海外からは厳しいご意見をたくさんいただいております。

今回の事故により、日本は国際社会からの信用を失ってしまいました。それまで多くの人々から愛された「MADE　IN　JAPAN」のブランドイメージは一気に崩れました。EU43ヵ国においては福
島、宮城、茨城、栃木、群馬、新潟、長野、東京、千葉、埼玉でとれるすべての農産物を輸入禁止としています。ブラジルに至っては、日本産の衣料品でさえ輸入禁止です。

海外からの信用を失うと、日本産のものを輸出できなくなります。そうすると、日本にはお金が入ってきません。結果、経済がますます悪化するということが懸念されます。

原発推進は経済を守るためだという意見をよく聞きますが、原発を利用することによって海外からの信用を失い、経済が悪化してしまっては本末転倒ではないでしょうか。

「グッドマンの法則」では、「ミスを犯してしまっても、適切な対応を取ることでむしろ信用が増す」ということがわかっています。

早急に福島の収束に全力を尽くすと共に、原発の廃止を進め、海外からの信用を回復することが重要です。

37291 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 脱原発(ゼロシナリオ)を支持します。



37299 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発は、出来る限り早急にゼロにすべきと考えます。 唯一の被爆国として、非核の実現に向け、世界をリードすべき日本で、再び放射線をまき散らし続けている事に対して、責任をとるべきです。
原子力と人類は共存できないことが、今回の事故ではっきりわかりました。
豊かな自然エネルギーに溢れたこの国を守り、未来の子供たちや、地球上に生きる他の生物に伝えていくのが、私たちの、今出来る償いだと考えます。
我が家では、断熱改修や日よけ等装置として省エネを行い、快適さを手に入れました。知恵と工夫によるエネルギー使用量の削減のための技術や、地産地消型エネルギー利用技術など、今ま
で原発に注いでいた、資金、労力を自然エネルギーにシフトすれば、可能なのではないでしょうか。
原発ゼロに向け、総力を上げることで、新しい産業や技術も生まれると思います。

37300 個人 無職 ６０代 女性 原発は０％が望ましい。自然再生エネルギーへの転
換を国は確実に方向性を示して欲しい。

まず、日本は地震国であることを忘れてはいけないと思います。今回の福島での事故はたとえ予想外の津波の被害だったとしても、大きな負の遺産が残りました。私達は原爆の被災国の上に、
更に自国で大きな被害をもたらしました。どんなに備えをしても、自然の脅威には人間は勝てないと思います。それよりも自然再生エネルギーへの活用をもっと推進して欲しいです。それこそ日
本人の技術力を活かし、発展させて世界に発信すべきだと考えます。簡単に安全だといって大飯原発を稼動したり、寿命を延ばして他の原発も稼動させようなどとは恐ろしいことです。国民は節
電に努力しています。電力会社の要望や対応をみていますと、本当に怒りを覚えます。政治家や官僚が後押ししているのでしょうか？国ははっきりと原発の廃止を示して欲しいです。

37301 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ほぼ全ての原発直下に活断層がある。日本の多くの
地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに日本
は入った」と出されている。福島の現状からも「２０３０
年に原発０でなく」『即刻原発０』を求める

福島の重大事故を引き起こし未だ解決の道が明らかにされていない。放射能汚染。もっとも弱者である子どもたちやこれから生まれてくる子どもたちの安全で安心な日本の暮らしを考えると原
発はいらない。安全な環境のためなら計画停電や今の暮らしが不便になっても国民はがんばっていけると思う。「国民ひとりひとりが痛みを分ける」とこの時に政府はこのことばを胸を張って
使って欲しい。節電や自然エネルギーへの転換。「即刻原発０を」国民として要求する。

37302 個人 自営業 ４０代 男性 原発比率は２０％～２５％を支持します。選択肢以外
では３０％でもいいと私は思います。

現在の日本の製造業を中心とした産業構造を考えた場合、低廉で安定的な電力は絶対的に必要です。そのような電力供給を考えた場合、原子力の比率は３０％前後は必要だと私は考えま
す。原発比率を０にするとか、１０％～１５％という選択肢は再生エネルギーがこうなればいという期待が大きすぎて政策として採用するにはリスクが大きすぎます。さらに電力供給は国家の独
立と密接に絡む問題です。その点に鑑みましても、化石燃料の比率が現状維持または現状よりも大きくなるような電力政策は、日本の独立を脅かす政策です。以上のように私は考えます・

37303 個人 家事専
業

４０代 女性 今すぐ、原発ゼロのシナリオを選びます。 福島第一原発の事故で世界の原発に関してのこれまでの現状を知りました。
先住民族の健康被害のこと、自然環境を無視してきたこと、なによりその事実を公表していないこと。
政治家のみなさんや経済界の方々は　何　を考えているのでしょうか？
今の自分の地位・生活・お金のことを守りたいとしか思えません。
廃炉にするにも何十年とかかる、少しでも早く取り掛かろうとはおもわないのですか！
地震の国といっても過言ではない日本に　原発はいらない！
原発ゼロを即刻望みます！

37304 個人 無職 ６０代 男性 ２０～２５シナリオを支持します。
今の状況では、国力の低下が予測され、近い将来三
流国に転落することが避けられない。原発依存度を下
げることは、これらを加速することにつながる。

２０～２５シナリオを支持します。
各シナリオには書いてありませんが、特に０であれば我々の生活レベルは、間違いなく昭和４０年代前半の高度成長以前のレベルになると予想します。この覚悟ができていれば０でも良いと思
います。また、国際社会において日本は三流国になり、周辺国から余計な干渉を受けるようになる。これは是非とも避けなければいけない。
燐国ではパチンコを全廃したと聞きました。都知事が提起しましたがこの業界の電力使用量は膨大です。いずれのシナリオにも共通しますが、このような国家レベルの省エネが出てこないので
しょうか。是非、検討すべきと思います。

37305 個人 家事専
業

５０代 女性 原発に依存しない社会の実現 原発に頼らない社会を作るために省エネルギーの促進や自然エネルギーの利用を推進してください。また、地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力システムを改革してください。未来
に世代にこれ以上放射能汚染や廃棄物を押し付けたくありません。

37306 個人 その他 ４０代 男性 原発の再稼働取りやめ、並びに現行の原発の停止及
び廃炉への移行を希望。

震災後の福島の現状を見て、率直に思ったまでです。

自然エネルギーへの移行と、本当の意味のエコを目指し、電気を作ることを話し合うより、使わずに済む社会を考えていっていただきたい。

37307 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ：　2030年までのできるだけ早期に
原発をゼロにすることを求めます。

原発ゼロシナリオ：　2030年までのできるだけ早期に原発をゼロにすることを求めます。

福島原発事故の原因解明と国内の原発の安全性が未だに確保されていない事実、そして５月５日まで原発なしで日本のエネルギー需要がまかなえていたという事実からも、即時での脱原発つ
まり2012年内にあらためて全原発を停止することは可能です。

全原発を停止した後は、原発に関しては廃炉に向けた作業プロセス以外は政策検討対象から外し、エネルギーの安定供給のための施策、つまり省エネおよび再生可能エネルギーの開発と普
及のための対策に注力することが肝心です。そのためには省エネ・再生可能エネルギー分野の研究や政策開発に資金を投じ、世界規模でみた場合にも日本が短期間でトップに躍り出ることが
できるよう、短期的な成果が出せるようにする必要があります。また、青少年の段階から持続可能なエネルギー利用を学べるよう、義務教育課程で義務づけることが大切です。なんのためにエ
ネルギーが必要なのかを現在の暮らしを振り返って見つめ、節度を持って限りあるエネルギーを使うことを学び、子供たちが未来のエネルギーに絶望ではなく希望を描くことができるよう、エネ
ルギー教育の中身を根底から変えるべきです。

放射性廃棄物の問題からこれほど目を反らしている国は日本以外にありません。原発の安全性を問うて時間や資源、資本、労力を無駄にするよりも、一刻も早く原発の利用をやめることを決
め、それが生み出す放射性廃棄物の処理へと今すぐ着手するべきです。この国を引き継ぐ子供たちが、これ以上自国への失望や無気力にとらわれることのないよう、自らがエネルギーから受
けた恩恵とそれに対する責任を自覚し、対処することが先決です。でなければ、議題となっている2030年には、有能な若者は次から次へと国外へと去っており、日本は国の支えを失っていること
でしょう。

37308 個人 無職 ７０代 男性 １．原発の依存は直ちにゼロに。
　　理由：(1)日本は巨大地震潜在大国です。事故が起
きたら国土の大半を失うことになります。(2)原発は膨
大な死の灰を後世に残します、この事は絶対に許さ
れないことです。

１．原発は消すことのできない膨大な死の灰を発生させます、これを適切に消去させる方法はもとより永久に管理する方法施設も何も設定されていません。このような状況の下で原発を続け死
の灰を出し続けることは未来の人類と、地球の全生物に対する人類の許されない罪悪と考えます。
２．日本は特に地震大国であり、現実に東日本大震災を超えると考えられる東海・東南海・南海トラフの大地震が既に確実に想定されています。もしこの地震が起きたときはまた東日本大震災
以上の地震、津波に襲われることは十分考えられ、もし原発が東日本同様の被災を受けて時は日本の大半が不可住列島になることは十分考えられることです。安全神話は完全に崩れました、
もういい加減にして目を覚ましてください。

以上の二つの主な理由により私は直ちに原発の稼働を止め廃炉を確実に進め、原発と、発生した死の灰もない日本に再生させることを要望します。

太陽光、太陽熱、風力、波力、特に地熱のエネルギー開発に日本の技術力を結集し、自然エネルギー開発先進国として一日も早く脱皮する政策が採られることを要望します。
　当分の間天然ガスの多用などによりエネルギーの課題を克服していくことは当然でやむ終えないことと考えます。日本は乗り越えられると確信しています。

今回のパブリックコメントの設定の仕方は国民の真の意向を徴集するには極めて不十分です。自由な意見を求め、しっかりと情報公開をした上で多くの発言者に発言の場を提供すべきです。
以上

37309 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の即廃止、廃炉を求める！
再稼動した大飯原発のそく停止、廃炉を求める！

日本人とはこんなにも恥さらしな国民だったのか？
なんの根拠もなく唐突に収束宣言を行う馬鹿首相、全く機能しない原子力委員会の面々、なんの責任もとらず自分たちの利権だけに奔走する全く無能な官僚、今ほど日本人であることに憤りを
感じる時代はない。
少しは良くなるかもと民主党に投票した自分が情けなく、民主党と書いたこの右手を鉈で切り落としたくなる！！

「住めば都」の格言にあるとおり、世界中どこであろうとそこに家族がおり、友達がいればそこはどこにも勝る楽園なのです。それなのに今だ楽園に帰れない方々が１０万人以上います。除染、
除染と淡い期待を抱かせて住民を翻弄させるのはもうやめろ！もう自然界では異状がみられているのにおまえらいったいなにを考えているのか？

石川県の担当者が原発の安全性を確認する原子力環境安全管理協議会の下に設ける専門委員会のメンバー構成について、市民団体とのやりとりで「（原発に賛成、反対の研究者が）半々で
は結論がでない」発言した。バッカじゃないの！
結論ありきで恣意的にどちらかに比重を置いて人選をすすめているのがこれではっきりした。政府も官僚もこのとおりなんだろう！規制委員会のメンバーもこのとおりなんだろう！関連団体から
しがらみのない人！バカにするのもいいかげんにしろ！

今の人類にいやこの日本人に原子力をコントロールする能力なんてあるはずがない、コントロール可能なんて思っている研究者がいるとすればそいつの傲慢以外なにものでもない！

以上、即刻廃止、廃炉を求める！！！

37310 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 すべての原発は即時停止し、廃棄作業に取りかかる
べきだ。

・日本のような地震大国・津波大国で原子力発電を行うことの愚かさを福島第1原発事故はいやというほど見せつけた。現状でも実際には電気は足りており、電気のために命をかけるのは馬鹿
げている。

・原発はその計画段階からきわめてきな臭く、機密性が高いが故に様々なレベルで人権を侵害・制限しつつ実行されてきた。ウラン採掘では特に先住少数民族の人権を侵害し、生活と健康を破
壊してきた。輸送段階ではますます軍事的な護衛が必要とされ、その設置や建設では地方を準植民地化してきた。つまり、原子力発電を推進することが、あらゆるレベルで国家犯罪、企業犯罪
に直結している。

・原子力発電技術は確立された技術ではない。特に、放射性廃棄物の処理の見通しが立っていない中でこれ以上核のゴミを増やすことはできない。

・再生可能エネルギーに関するネガティブな議論があるが、特に欧州での現在の比率や将来の予想などを見れば、代替エネルギーとして十分以上に可能性がある。特に日本の省エネ技術の
水準などを考慮すれば、国家戦略として再生可能エネルギーを推進すべきである。

・関西電力の大飯原発再稼働は実際の電力の需給見込みから判断されたのではなく、関電側の事情への配慮から安全性を無視して下された政治判断であり、暴挙という他ない。関電は福島
事故後も再稼働ありきでオール電化を推進していたなど企業倫理としてきわめて問題のある会社である。原発廃止により倒産するとするならば一旦倒産させるのが適当である。

37311 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ即刻廃止へ向け社会整備をすすめ
るべき

日本のような地震の多い国で、原子力発電はリスクが高すぎます。
原発事故は、あまりに広範囲に国土・海洋など自然を汚染し、生命を脅かします。
経済成長より、自然と生命を重視すべきです。
事故が起きなくても、放射性廃棄物の処理管理技術についても、人間に扱える管理期間とは思えません。
そして原発の技術は、原発労働者により支えられています。被曝は必ず起きるのではないですか。
原子力発電がなくても、電力は足りています。
原発ゼロ社会へ向けて、産業構造や雇用の問題を変えていくべきです。
原発の危険性・問題性について、ここにデータや有識者の考えを引用することはしませんが、自分の意見は以上です。

37312 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 2030年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢のう
ち、(1)ゼロシナリオを選択します。2030年までといわ
ず、なるべく早期に原発比率をゼロにしてください。

原爆の恐怖も、高度経済成長の喜びも知りません。
不景気の時代に就職をして、これからの日本を支えていく世代です。

電気が全くない生活は考えられませんが、原発を稼働させるよりは、クリーンエネルギーによる電気供給の不安定さや経済的な負担を負ってもいいと考えています。
それほど、原発稼働によるリスクが、大きすぎる、と。

今の「日本」の在り方が恥ずかしいです。
先進国として、被爆を何度も経験している国として、核燃料廃棄物の処理方法や、クリーンエネルギーの効率的な運用システムの構築をすべきです。

もっと、もっと、先を見据えてください。想像力を働かせてください。
私達の世代は、まだ今の日本の中心にはなれません。

だから、原発ゼロの道を作ってください。
私達はそのバトンを受けて日本を立て直したい。

よろしくお願いします。

37313 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原子力
エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
電力会社が国民に向かって脅しをかけるような世の
中はもう不要です。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37314 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選択。代替エネルギーは火力発電。そ
の燃料は石油や石炭に比べ燃焼時のCO2排出が少
ない天然ガス。今を生きる大人は、自分の子や孫やさ
らに先の子孫を放射能で苦しめてはならないという責
任がある。

　ゼロシナリオを選択します。
　経済発展という名目のもと、人の命を犠牲にする発電方法を許すことはできません。また、日本では電力の30％を原子力で供給されていると言いますが、原子力での発電を優先させるために
火力発電と水力発電の設備利用率を下げていたこと、このため、原子力をやめても電力不足は生じないことはわかっています。ですので「経済的負担が重くなっても再生可能エネルギーの導入
を促進」することは賛成ではありません。火力発電の燃料として、天然ガスの開発をすすめるべきです。天然ガスは、石油や石炭に比べ、燃焼時のCO2排出量が少なく、世界に広く存在していま
す。
　自分の子や孫やもっと先の子孫が放射能で苦しむ選択を認めることはできません。今を生きる大人の責任として原発に反対します。

37315 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します ゼロシナリオしかないと思います。

福島原発事故では、多くの人が大変な被害に遭いました。ある人が、何年何十年もかけて築き上げて来た生活が一夜にして奪い去られました。あのようなことは二度とあってはならないと思い
ます。

そのようなエネルギーにこれからもずっと頼ることはできません。原発はなくしていかなくてはならない。今はそのためにみんなで知恵を絞る時だと思います。

37316 個人 無職 ６０代 女性 ゼロ・シナリオを支持 日本には「国民」を代表する国はない。「国民」の現状を見ている政治家はいない。
「国民」は切り捨てる存在、という方針の人たちが「国民」とはなにか、わかるはずがない。
「国民」が新しい国づくりをする必要がある時ではないか。

37317 個人 自営業 ４０代 女性 原子力エネルギーに頼らない社会に向けて、原発の
全撤廃を求めます。まずは国内の原発をすべて停
止、廃炉とし、国民の健康を守り国の未来を見据えた
方針を立ててください。

現在の政府の行動は、国民への裏切りともとれる、失望的なものだと感じています。原発を廃止する、という場合、私たち国民も自覚を持って日常生活や生きていく事についての考え方を変え
なければならないと思います。その為にも国自身が提示している経済第一の考え方を変え、国の方針を変えて行かなければ国民にもそれは反映されないと思います。

私が政府に求めたい事・訴えたい事
・国の経済活動は大切だと思いますが、その前に日本国の未来のヴィジョンを描き、国民に提示して頂きたいと思います。また、その際には国民の声にも耳を傾けるようお願いします。
・目先の経済活動の維持よりも大切なものは国民の命、健康な心だと思います。そのために、まずは原発の再稼働を中止し、国内の原発をすべて廃炉を求めます。
・経済第一の考え方を変え、自然と共存していく、古来からの日本の精神に沿った文化的な考え方を作り出してほしい。
・世界に先駆けて自然エネルギーと原発の廃棄物の処理技術を開発してほしい。

まずは原発撤廃から実行をお願いします！



37318 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対です。
ドイツのように原発を無くす事を国で決めましょう。

原発の安全神話は虚言でした。
原発で設けている一部の人たちが、CMまでして
「原発はクリーンでエコなエネルギーです」
と国民を騙しました。

しかし私たち国民は、チェルノブイリの事故で、
そんなのは嘘だと心の奥では知っていました。

でも、私はその嘘を見て見ぬふりをして過ごしました。

国と東電を諦めているからです。

諦めながらも、今回はコメントしました。

言っても無駄だと思いますが、人間の義務として言います。

どうか、人間に戻って、良い行いをしてください。

何が良いことか自分の心に問えば分るものです。

国民を殺すのか、生かすのか。

戦争の時と同じです。

人間に戻って、良い行いをしてください。

37319 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37320 個人 自営業 ６０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了。原子力エネル
ギーゼロの筋書きの提案を求めます。

原子炉再稼働の即時停止

産業界を、再生可能エネルギーの生産に振り向ける

37321 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電所は再稼働せず、ゼロシナリオを選択す
べきである。その上で地熱発電や太陽光発電等の新
しいエネルギー手段を開発し、それによる経済発展を
促すべきである。

原子力発電所は絶対安全であるべきだが、天災や人為的ミスにより事故が起こり得る事が昨年の3月11日以降証明されてしまった。事故の影響はどれだけ小さく見積っても市民の生活を破壊
する重大なものであり、これが繰り返されるべきではない。原発は直ちにゼロにすべきである。また今回の福島の事故は原子力発電所がトラブルを抱えた場合の対応の難しさを浮き彫りにし
た。核燃料の処理方法についても適切な方法が無く、リスクが大き過ぎる。新たに原発を作るべきではない。これは人類史上におけるエネルギー政策の転換点であり、環境に優しい太陽光発
電や地熱発電等の新しいエネルギー開発を行い普及させる必要がある。また今後の経済発展はそうした技術の革新、ブレイクスルーなしにはあり得ないと考える。ドイツが新エネルギーの開発
に国を挙げて進んでいる今、日本もこれに対抗して新しい技術開発に取り組まなければ将来的な経済発展のチャンスを逃す事になりかねない。

37322 個人 無職 ６０代 男性 昨年の原子力発電所の事故に鑑み、今後も同種事故
の起こる可能性や事故が起こらなくても放射性廃棄物
の処理法が無いことを考えると、原発は即時に全廃す
べきである。

昨年の福島第1原子力発電所の事故により大量の放射性物質がばら撒かれ、近隣の住民の中には地震被害から救助されずに亡くなった方、避難中に過労のため亡くなった方、生活困難を悲
観して自殺した方など多数の犠牲者が出ました。更に多数の方々が被曝し、避難のため生活困難になったり、農業、漁業など生活の術を奪われたり、被曝を心配しながらも避難できずにいる
方々も多数います。放射性物質は福島県のみならず、関東地方一円から東北地方東部に渡って広く拡散しました。現在、日本は地震活動の活発期に入ったと言われています。原発の構造を
見ましても、日本のような地震多発地帯では、またあのような事故が起こることは否定できません。一旦事故が起きれば、昨年と同じようなことになるでしょう。いや、原発の設置場所によっては
昨年以上に放射性物質が国内にばら撒かれ日本は再起できなくなる可能性もあります。また、事故が起こらないとしても、原発を続ければ莫大な量の放射性廃棄物が排出され続けます。現
在、廃棄施設はありませんし、将来に渡って安全に廃棄物を処理する方法があるとは思われません。以上により、原発は即刻全廃すべきものと考えます。原発の廃止により発電量が減ってしま
うと言われていますが、現在の我々の身の回りを見ましても、いかに多くの電気が無駄に使われていることでしょうか。オフィスや商店などの施設に於ける無駄使いを廃し、家電器具においても
待機電流のような無駄な電気を使用する家電製品の廃止などで、原発廃止による発電量の減少には十分対応できるものと思われます。

37323 個人 その他 １０代以
下

男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37324 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロシナリオです。 福島の原発事故はの原因の一部には、地震、津波であったと思います。
もちろんそれ以外の人為的ミスもかなりあったと思います。
仮に地震、津波の対策がしっかり出来ていれば、絶対安全だという保障はまったくありません。
チェルノブイリは、明らかに人の操作ミスです。
原発は機械です。
機械が時々故障を起こしたり事故を起こしたりするというのは当たり前の事です。原発を動かしているのは人間です。
人間は神ではありません。
私たちがどんなに事故が起きて欲しくないと願ったところで、破局的事故の可能性は常にあります。
もし、この次、原発事故を起こしたら、日本はなくなります。
大飯原発が事故を起こしたら、琵琶湖の湖水が汚染されてしまいます。
今すぐ、止めてください。

それともう一つ、放射性廃棄物の最終処理が決まっていない事に不安があります。
広島の原爆で燃えたウランの量が800gぐらいに対し、100万kwの原子力発電所1基が1年間運転するごとに燃やすウランが1トンと聞き、非常に驚きました。
この先、原発を動かすという事は、同じに使用済放射性廃棄物（ゴミ）もどんどん使ってしまうという事になります。
未来の人間に安全な処理方法も未だ決まっていないのに、この様な危ないゴミを押し付けるのですか？

37325 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力の平和利用に肯定的な発言の自由がないこと
が問題だ。次に放射線防護学の専門家の見解を良く
聞くべきである。原子爆弾と一緒にした感情論だけで
は解決できない。現時点で原子力なくして日本の未来
はない。

まず、原子力のエネルギー利用に関して肯定的な意見に対する発言の自由が封じられていることが問題だ。
次に放射線防護学の専門家の見解を良く聞くべきである。原子爆弾と一緒にした感情論だけでは解決できない。札幌医科大学　高田純教授によれば、「福島県民に放射線による健康被害はお
きない。」ということだ。
三番目に石油有しない我が国は、エネルギーが石炭から石油にシフトして石油を求めて戦争に巻き込まれていったという冷厳な事実がある。（上智大学名誉教授　渡部昇一先生）現代は原子
力の時代である。わずかな物質で潤沢なエネルギーを得ることができる原子力なくして日本の未来は無い。
ますます高くなる電気料金に加え、計画停電などがあっては、製造業は成り立たず、経済が成り立たなくては、企業はつぶれ、失業者や自殺者が増加する。即ち、エネルギーを安定的に供給で
きることが国の繁栄のもとである。

37326 個人 無職 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、子どもや孫達をま
もるものではない。原子力エネルギーへの依存を即ち
に終わらせる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼロ
の筋書きの提案を求める。

 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み
込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
　具体的には以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 全ての原発の廃炉を決め、廃炉計画を早急に策定する
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

　あなたがたが、多くの人々の、原発即時ゼロの意見に真摯に耳を傾け、安全で安心な世界に誇れるエネルギー計画を提案されるよう切に望んでいます。

37327 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発「ゼロシナリオ」を望みます。 福島原発の事故により、今もまだ住む場所や仕事や健康を奪われ苦しんでいる人たちがいるのに何故再稼働するのか全く理解できません。

自然エネルギーも化石燃料に頼った方法以外の再生可能エネルギーがあります。CO2の削減と再生可能エネルギーへのシフトの両立は可能だと思います。
私達が求めるのは、「安全な未来」です。目先のことだけではなく、持続可能で安全な生活を送りたいのです。

どうか、自分たちのことだけでなくこの地球に住むすべての命のことを考えて下さい。原子力はコントロールできません。チェルノブイリ、福島の事故でそれはもう分かっているではないですか。
また同じことを繰り返すのですか？

どうか安全な未来を、安全なエネルギー政策をお願いします。

37328 個人 学生 １０代以
下

女性 原発について 原子力発電所はいりません。
私は学生です。今の大人、それから私たちが未来の子供に残していくべきものは何ですか。安心、安全を作っていくのは私たちです。
原発は必要ありません。
どうか、みんなの声が届きますように。

37329 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即時中止してください。そして全力で代替エネ
ルギーの開発をしてください。

　阪神淡路大震災から16年で日が東日本大震災が来ました。次の大災害は明日くるやもしれません。経済優先ではこの国の安全は保てません。幸い、原子力に頼らなくても電力供給は十分で
あること判明しております。Co2による環境汚染を考えると化石燃料に頼り続けるわけにはいきません。原発研究にあててきた人類の叡智があれば、代替エネルギーによる十分なエネルギー供
給はかならず可能になるはずです。よろしくお願いします。

37330 個人 その他 ５０代 女性 悲惨な惨害をエネルギーシフトについて考える機会と
とらえ、日本の原発０への転換とする

安全神話のもとに進んできた原発が大きなリスクを抱えており、それはにんげんのちからでコントロールできないことが分かり、また、原発の処理方法についても確立されていないのだから、原
発廃止、資源エネルギーへの転換とするべきであろう。
エネルギーもロスの少ない地産地消のシステムを閑雅ていくべきで、大規模な資源エネルギー開発とともに地域での小さなエネルギー開発にも目を向けるべきである。
私は将来に負のエネルギーを残していきたくはない

37331 個人 その他 ６０代 男性 原発は人間がコントロールできるものではない。全て
の原発を廃炉に。

昨年の3.11大震災は甚大な被害をもたらしました。とりわけ福島第一原発は爆発して多大な放射能を陸や海にばら撒きそしてまだまだ撒き続けています。これから何十年にわたって沢山の被
爆された人達がガンになっていくでしょ。これは国家犯罪です。このような事を終わらす為にも原発を止めなくてはいけません。日本国は必ず大きな地震、津波がいたる所でいつか起こります。
この度の大震災でこの事を証明しました。巨大な天災には人間はなすすべがありません。どうかすべての原発を廃炉にして下さい。
出来る限り自然エネルギーを増やしたエネルギー転換をお願いします。

37332 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％ 原子力発電が人の手におえないことはもう分かっているのだから、原子力発電を無くすための努力をしてください。
現状維持の努力をしたって、もうあの大震災のあった日から世の中は変わっています。現状維持は成り立ちません。
だから、新しい世の中に変える努力をするしかありません。

37333 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成。ただし2030年ではなく即座
にゼロにすべき。

福島原発事故の惨状を見れば、そして放射性廃棄物の処理を考えれば原発の再稼働などありえない。原発関連の事業は今後は廃棄物処理、廃炉など後始末に関するものに絞るべきだ。省エ
ネと自然エネルギーの導入促進、電力自由化や送配電の分離で十分やっていける。天然ガスのコンバインドサイクル発電をつなぎに使えばまったく問題は出ない。

37334 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 即刻、原子力エネルギーを使わないようにしましょう。 １）原子力は永遠に地球環境に負担をかけるものです。
２）そんなエネルギーに固守する理由がないからです。
３）将来、子孫に負担を残すようなものは必要ないです。
４）責任のある、賢い選択をしたいからです。
５）責任のある、地球市民でありたいからです。
６）責任感のない人間になりたくないからです。

37335 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所は速やかに廃炉にしていただきたい。
原発依存利率０％を目指しましょう！

・事故が起きた時の被害が大き過ぎ、放射能という見えない恐怖にさらされるのが嫌だ。
・原発作業員の被ばく、周辺住民の恐怖で成り立っている原発システムが嫌だ。
・核のゴミの処理方法も決まっていないのに原発を稼働しているのが嫌だ。
・未来の子どもたちに美しい日本を守りたい。
・エネルギーは地域で賄える自然エネルギーなどの利用を推進していただきたい。
・今までより多少不便になっても構いません。

37336 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発への依存度ゼロシナリオを強く支持し、かつ政府
へ依存度ゼロに向けての具体的な政策とその遂行を
要求します。

福島第一原発事故を受け、日本は原子力発電を行うに不適切な国土であるということが、世界中のみならず日本国民も理解したはずです。
これからは、原子力という人間の手には負えない有害な物質によるエネルギー確保からは脱し、地熱など日本国土に豊富にある自然エネルギーの利用を更に開拓していくべきです。日本の大
企業が他国への“クリーンエネルギー”である地熱発電の発電設備を沢山供給しているのに、なぜ日本国内で日本のエネルギー確保の為にそれを行わないのでしょうか？何か政治的な背景で
もあるのでしょうか？
福島第一原発事故がまだ収束してもいないのに、原発の再稼働を行ったことは本当に呆れます。私たちに原子力を操る能力がありますか？
そもそも原子力というものは、広島・長崎の原爆投下という歴史を背負っている私たち日本人が選ぶべきエネルギーではありません。
人の命があってこその電力です。産業だって人の生命あってこそ成り立つものです。産業を維持・確保するためには“安全なエネルギー”の確保が必要です。原発への依存はゼロにするべく、
即刻の政策と遂行を要求します。



37337 個人 その他 ４０代 女性 原発依存度０％。原子力発電所の全ての再稼働に反
対します。

東日本大震災後、日本の原子力発電所の安全神話はもろく崩れ、被災地の方々の日常や生命、財産、故郷、人間関係が奪われました。
私は福島県に友人がおり、避難を余儀なくれた方が震災で亡くした家族のご遺体をそのままにせざる負えなく、鳥がご遺体に群がっているのをどうする事もできず絶望的な気持ちで避難したと
いう話を聞きました。
福島第一原子力発電所の事故の原因解明も不完全で一旦、事故が起きた時の計り知れない被害を出してしまう事は明らかです。
核廃棄物を処理する方法も不完全です。福島第一原子力発電所の廃炉の方法もこれから確立しなくてはなりません。
事故が起きていない原子力発電所の廃炉は可能です。
今だけではなく将来ので日本国民の事まで考えたら、地震大国の日本に原子力発電所は不要です。

37338 個人 無職 ２０代 男性 原発を無くすシナリオ 以下の2点の理由から原発を無くすべきである。
１．使えば使うほど増えていく使用済み核燃料を100万年単位で保管管理することは不可能である
２．ひとたび事故が起きれば取り返しのつかない事態を引き起こすことは明白である
原発は不合理なシステムであり、出来るだけ早く全原発を廃炉にすること、また、日本国内から核燃料を無くすことが肝要である。

37339 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原子力発電所は1000年に一度だけ事故が起こる安
全で、クリーンなエネルギーである。」
オーストリアに住んでいたときはチェルノビル事故の
被害を受け、日本では東海村と福島を経験しました。

「原子力発電所は1000年に一度だけ事故が起こる安全で、クリーンなエネルギーである。」
そう子供のときから教えられまして。実際はどうでしょうか。オーストリアに住んでいたときはチェルノビル事故の被害を受け、日本では東海村と福島を経験しました。たった30年の間3回も原子力
関係の事故が起こっています。「1000年に一度しか事故が起こらない」という理論とはどうも合っていない。つまり原子力関係はの事故ｈこれからもあり、近い将来取り返しのつかないことになる
でしょう。また、核エネルギーはコストが低いエネルギーとされているのですが、廃棄物の処理、事故が起きた際の後処理を考えると、長期的な視点では高価格なエネルギーです。廃棄物問題
は今だに解決策がなく、ただ地下に埋め、これから何千年、何万年単位で管理しなくてはなりません。
管理費を考えると膨大な資金が必要です。利益になっているのは短期間だけであり、長期的にはお金がかかります。日本は地震が多い国であり、日本こそ安全なエネルギーに頼る必要がある
と思います。その上、関係者から電気は原子力がなくても足りていると聞いております。再稼動は政治的と金銭的な理由のみです。利己的で強欲なレベルの低い政治家により支配されているこ
の国は今後変わる事はないでいしょうけど。生命にとって必要なものは住める場所です。お金は食べれません。

37340 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロでも地球温暖化防止は可能。福島原発の惨
状に学び、再生可能エネルギーで「変わる日本」を世
界に示そうではありませんか！

　電力不足がもたらす日常生活、経済へのリスクは、最低限に抑えようとする努力ができます。しかし、原発事故によるリスクは多くの科学者の力でも回避することができない、いかなる政治家
も背負いきれるものではないと、私たちは身をもって知りました。

　3.11以前と以後、何も変わらない日本であってよいのでしょうか？ そんなはずはないと思います。

　野田総理は「豊かで人間らしい生活を送るために安価で安定した電気の存在は欠かせない」と言っていますが、原発による電力が安価ではないのはもはや実証済みです。

　「本当に豊かで人間らしい生活とはどんなものか？」を改めて問い直さなくてはいけません。電力をふんだんに使わなければ成しえない経済優先の幸福を私たちは望んではいません。舵を切
るのは今です。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(削除)

37341 個人 無職 ６０代 女性 原発稼働に反対します 余りにもエネルギーを使いすぎている現代の生活を是正しなければならないと思います。経済成長に重きをおいて、自然がドンドン破壊されていっていると思います。
今回の原発事故、昔の広島の原爆投下により、どれだけの後遺症を残していることでしょう。不安の残る豊かさの中では決して安心して生活はできません。
少々の不自由さはあっても原発を稼働しないことを望みます。

37342 個人 学生 １０代以
下

女性 私はゼロシナリオを選択します。
あとの2つの選択ではこの先原子力発電機を維持し続
けることに変わりなく、今回で分かった原発の様々な
リスクと共に生活を送っていくことに意義を見いだせな
いからです。

上で述べた意義を見いだせない理由として以下のことが挙げられます。
まず、政府や経済界の皆さんは原発を無くすことで経済成長が損なわれるかもしれないことを大きく問題として取り上げていますが、自分としては上手く原発＝経済成長となりません。仮に成長
が必要だとしても、その手段が原発でなくてはならない理由はなく、ゼロシナリオでも不可能ではないはずです。そして今の世の中、日本の現状を見たときに重視する点はそこなのでしょうか。
国際的立場から考えてみても、1年前の原発事故の影響はもはや国内のみに留まっていないことをご存じかと思います。他国に生活の不安を与えることにより自国の立場を危ぶむというリスク
を背負ってまでも経済成長のため自国のためといって原発を維持し続けることは大きな矛盾や疑問を感じずにはいられません。
コストの面で見ても短期的な見方をすればゼロシナリオは最初は耐えなければいけないことは確かです。ですが今回の原発事故でどれだけのお金が使用されたでしょうか。またこの先同じこと
が起こった時にどれだけの額がかかるのでしょうか。それが税金で支払われているとしたらゼロシナリオに転換した際の電気代等と比較して将来的にどちらにお金を出したいのかなんてことは
一目瞭然だと思います。
原発ムラの方々の問題を指摘する声も多くありますが、何かしらの決定を行うときには何か他のものを犠牲にしなくてはいけないというのは仕方のないことです。そのうえで日本にとっても世界
にとっても決定に伴う犠牲が最も少ない選択をするべきだと思います。原発ムラのことを出して原発維持を推進している人たちの真意は分かりませんが、自分からしたらただ維持したいがため
に出している気がしてなりません。原発ムラの人々が困るという話が本当だとしても、なくなったらなくなったでそこを埋める何らかの手立てはあるはずで、考えることもせずただ甘えているだけ
なのではないでしょうか。
以上の意見を総括し冒頭で述べたとおり原発を維持することへの意義を見いだせない、という意見になりました。
ゼロシナリオを選択し全て再生可能エネルギーのみでまわす世の中を作るというのは大変に努力のいることだと思いますが、まだまだこれからの自分としては1番将来性があって魅力的な選択
です。

37343 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 福島での原発事故があってから、福島県に住むわたしと同じ年頃の女性が、「多分、一生、わたしは子供を産むことはないと思う」と言っているのを見ました。すごく悲しい気持ちになりました。
人々の暮らしのために電気があるはずが、電気を作り出すために人々が苦しむのは、どうしても理解ができません。
それに核廃棄物の処理方法もままならないのに、原発を動かし続けるのも嫌です。いつか日本は核廃棄物と原発だらけになってしまうのではないか、想像するに難くないと思います。

37344 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「ゼロシナリオ」を強く希望します。何年後に、というこ
とではなく、「即時停止すべき」と考えます。いまの原
子力安全対策のままで、原子力発電を推進すること
は到底容認できません。

　福島の事故収束もないままに、なし崩しのように原発を再開することには怒りさえ覚えます。原発の安全対策もまったく万全ではありません。地震大国の日本では、絶対の安全は確立できま
せん。
　また、高濃度放射性廃棄物の処理についても、対応先送りの現状のままに、新たに核廃棄物を生み出すこと（再稼働）はすべきではありません。現在稼働中の大飯原発で生まれる核廃棄物
は、責任をもって、稼働を許した自治体が最後まで面倒を見るということまず明確にし、再稼働を反対している人たちに宣言してください。最後のゴミ処理まで責任を持つことができないのなら、
原発の即時停止を求めます。

37345 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢につ
いて、基本的にゼロシナリオに賛成しますが、より早
期に原子力エネルギーゼロを実現しうる筋書きの提
案を求めます。

日本が地震リスクに常にさらされている中、いったん暴走し始めたらコントロールできなくなる原発と核燃料・使用済み核燃料をそのままにすることは、第二の福島第１原子力発電所事故をやら
かす危険性を温存することを意味し、結果として、市民の生命・財産を危機にさらすことです。
一刻も早く核燃料を抜いて使用済み核燃料とともにできるだけ安全な場所に移し、原発を廃炉に向かわせねばなりません。ましてや、断層地震リスクが疑われる原発の再稼働など言語道断で
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安心して暮らせる日本＝放射能の脅威にさらされないで生きられる日本を約束するものではありません。
原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる筋書きの提案を求めます。

具体的には、次の事項を要求します。
・直ちに原子力発電所の再稼働をやめさせること。
・既存原発の全てを可及的速やかに廃炉にすることを決定すること。
・原発を廃炉にするために必要な学術的・技術的・産業的基盤の確立を進めること。（これは、周辺諸国での原発依存度と事故リスクの高まりに対する危機管理としても極めて重要であると考え
ます。原発の技術よりも、将来的には原発廃炉技術のニーズが高まることでしょう）
・「発送電分離」すなわち発電と送電の地域寡占状態を解消し、独占禁止法の精神に合致する健全なエネルギー産業・市場構造への移行を速やかに進めること。
・地熱、風力、太陽光、潮流、小水力、バイオマスなど、再生可能エネルギーの生産を加速させるための法制度の整備をより積極的に行うこと。

日本政府が、ごく一部の産業資本の声だけでなく、広く日本の市民の意見に真摯に耳を傾け、市民が誇りを持って賛同し、支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいま
す37346 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 25～30(震災前) と同程度が必要と考える。 原子力発電の事故リスクと温暖化リスクを考えると、原子力は人間が制御できるが、温暖化は世界で取り組まなければ、影響が大きい。

電気代(燃料代)、税金、年金制度、今後の日本の人口構成からしても、負担額が大きくなり、不景気による収入減と、日本がたち行かなくなると思う。

安心して日本で暮らせるためにも、原子力の安価な安定的なエネルギーが必要だと思う。

37347 個人 自営業 ６０代 男性 生存を脅かす危険な原発は廃止してください。 安全神話に散々だまされて来ましたが、原発がどれほど命を脅かし自然に背くものであるのか骨の髄まで福島の事故により知らされました。可能な限り早急に廃止してください。

37348 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 即時全原発の稼働停止、廃炉を求めます。 原子炉直下の活断層の有無が廃炉判断の根拠となっているようですが、活断層が現在存在していなくても、新たに断層が形成される可能性があります。
特に、比較的近くに活断層が存在している場合は、その活断層が動いたとき、新たに破砕帯や断層が派生する可能性が高いと言えます。
一つの事故で県ひとつが難民化するような地震の多い日本では、原発の設置は不適切です。
事故が起きたとき、電力会社も行政も有効な対処ができなかった結果が現実であることを知った以上、即刻稼働中止、廃炉が当然の処置と考えます。
勇気をもって廃炉しましょう。
そこから新たな国作りを始める、その力こそ信じましょう。

37349 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 大飯原発の再稼動、いつのまにか電気が足りなくなる
という理由にすり替えられていますが、実際のところ
電力会社の資産を守るため、利益を守るための、その為の再稼動だったにすぎません。
関西電力本人が夏のピークとか電力不足の為の再稼動ではない、と言い切っています。
こんなウソ偽りばかり、利権シロアリがたかる原子力発電所は要りません。
ゼロシナリオ、強く支持いたします。

37350 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発はもう再稼働してほしくないです。
自然エネルギーでいきたいです。
そのための節電ならできます。

37351 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 　原発は人間がコントロールするには、危険です。な
るべく早く無くすべきものです。

　福島の事故が起こりそれから原発の本当の危険性が世界中に知られるようになりましたが、原発が稼働する限り事故は今回で終わりでは無いはずです。「喉元過ぎれば熱さを忘れる。」で
は、あまりにも愚かではないでしょうか。
　燃料棒はいつまでも放射能を出し続け、今でもそこで働く人々に蓄積されています。地面の上に放射能が降り注いだ所は計り知れず、除染ができない場所の方がはるかに多いのです。
　広島の原爆後の放射能の被害について未だ明らかにされていませんが、不妊の原因かもしれないと思ったり、発達障害の原因かもしれないと思ったりすることがあります。もし、それが証明さ
れれば誰もが原発に反対することでしょう。
　世界中の人が原発について漠然とした不安感を持ち、人間としてどう生きるかを考えたときやはり原発は無くすべきだとの答えにたどり着いていると思います。
　今すぐ、原発をやめても、その後始末をどうするかということについてまだ考えが至っていないように思います。一刻も早く、日本の国のみんながそのことに気付き、明確な解決方法が見つか
ることを期待しています。
　

37352 個人 家事専
業

４０代 女性 便利や娯楽、宣伝のための自販機、ネオン等の規制
をすすめ、健康な人たちが、自動ドア、エレベーター等
を控え、グリーンエネルギーで作られたもの、自然栽
培（露地栽培）で作られた製品を優遇する社会を目指
す

3,11以後、『健康で文化的な最低限の生活』が保証されているのか疑問です。
安全なものを食べ、安全なおいしい空気を吸って生きていく、という
まっとうなことが、福島の事故でないがしろにされている。
いまだに、収束さえできない原子力にたより、第二、第三の事故が起きる前に、
グリーンエネルギーに転換するべき

37353 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持。問題が起きた際のリスクが大き
すぎる為。国民の意識も変わりつつあり、エネルギー
システム改革に向けた負担増は協力、努力可能。原
発関連従事者の雇用確保も盛り込みながら進めるべ
き。

ゼロシナリオを支持する。
　最大の理由は、地震国にあって原子力の安全が担保できず、問題が起きた際のリスクが大きすぎること。
　省エネルギー、エネルギーシステム改革へ向け、国民も意識を変えようとしている。我々が必要とするエネルギーのあり方（量・発電方法）について、利便だけでなく安全面、そして本当の豊か
さの観点からも、見直そうとしている。そのような中、個人、家庭レベルでは生活の中の贅沢さが1割カットされても影響ないと考える。公共交通などの面でも、例えば新幹線の本数が1日10本少
なくなってもしのげると思う。
　省エネルギーに向けた歯止めとして、「ぜいたく税」などの導入も考えられるが、気運が高まっている現在、一般家庭向けに法的なしばりはなくても、節電は達成できるのではないか？むしろ、
過剰なサービスを良しとし、それにより利潤を追求する産業構造に対して、新たな指針を打ち出すべきではないか？例えば上記の「ぜいたく税」のようなものを、消費者（だけ）に負担させるので
はなく、生産側にも負担させる仕組みなど。

　またゼロシナリオ推進に当たっては、原発立地住民や、現原発関連従事者には、優先的に再生可能エネルギー関連または核燃料処分関連の仕事を斡旋し、安定した雇用を確保しながら進
めることが重要であると考える。

　最後に、今こそエネルギー問題への取り組みに対する、日本国民の意識の高さを、世界に示すべきであると思う。ゼロシナリオを掲げ、幸福度も雇用も犠牲にせずそれを達成することにより、
世界の規範となり得るものと考える。

37354 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオ 以下の2点の理由から原発を無くすべきである。
１．使えば使うほど増えていく使用済み核燃料を100万年単位で保管管理することは不可能である
２．ひとたび事故が起きれば取り返しのつかない事態を引き起こすことは明白である
原発は不合理なシステムであり、出来るだけ早く全原発を廃炉にすること、また、日本国内から核燃料を無くすことが肝要である。

37355 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 経済成長を維持していくために当面は原発は必要。
一気に脱原発は無理だと思う。

マスコミの報道では、「反原発」のデモがよく取り上げられるが、日本が原発推進をして経済成長を遂げていった以上、今後の経済成長を維持していくために原発は必要と思う。反対派が言うよ
うな一気に脱原発は無理だと思う。自然エネルギーで代替できれば理想的ではあるが、今の技術では不可能だ。将来的に技術の向上を成し遂げて、自然エネルギーが原発にとって替えられる
レベルになった時に原発は廃止するのが良いと思う。当面は２０～２５シナリオが妥当ではないかと思う。原発再稼働については、活断層をきちんと調査することが前提だ。また、自然エネル
ギーについては、風力発電のプロペラは自然の景観を見苦しくするために反対だ。

37356 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

* 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
* 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
* 再生可能エネルギーの生産を加速させる
* 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
* 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私は政府が人々の意見に真摯に耳を傾け、私が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37357 個人 その他 ４０代 女性 選択肢のいずれにも反対、原発ゼロにしてください。
福島からの避難者が大勢いる現在、原因となった原
発を動かすことは考えられない。一時的に経済、産業
の落ち込みはあっても国民全員の幸せを国は優先す
べきである。

選択肢１から３全てに反対、原発０、ゼロにしていただきたいです。
現在は仕事のため山梨県で暮らしていますが、福島から遠く離れたこの地にも　現在でも福島原発が原因で故郷を離れ避難して暮らしている方が大勢います。ほとんどの方がご主人や両親、
親戚の方々とは離ればなれであり、不自由で不安定な生活を送っておられます。このような方々が全てもとの故郷での生活に戻せない現在の状況で今後も原因とる原発を稼働させることは考
えられません。
同じ日本人の一部の人生を犠牲にしてまで経済を優先するのはよくないとおもいます。
山梨県は３．１１の後、約１ヶ月間、計画停電がありました。私は総合病院に勤める医師ですが、私が働く病院も容赦なく停電の対象となり、もちろん自宅も時間帯がことなる停電でとても大変な
生活でした。しかしながら、今までどんなに電力を無駄に使用していたかもわかり、その後かなり節電を心がけ達成することができました。原発ゼロを選択すると一時的には経済は落ち込み、消
費も減るかかと思いますが、ブータン王国のような国民皆幸せを目指すならば、日本国民の多くはこれに協力し乗り越えることができるし、経済、産業も再生可能エネルギーへの技術向上、発
展へ進むと思います。



37358 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37359 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる。原子力
エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37360 個人 家事専
業

６０代 女性 原発を撤廃するシナリオ 原発ゼロシナリオを選びます。
原発は以下の2点の理由から反対です。
１．使えば使うほど増えていく使用済み核燃料を100万年単位で保管管理しなければいけないこと
２．ひとたび事故が起きれば取り返しのつかない事態を引き起こすこと
原発は、以上の理由だけを考えても不合理なシステムです。
出来るだけ早く全原発を廃炉にすること、また、日本国内から核燃料を無くすことが肝要です。

37361 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 今すぐに原発を廃止にして欲しいです。 福島の事故を通して、私は原子力発電の怖さを思い知りました。

事故が起きるまでは原発反対派と世間から言われている方々の活動は、ほんの少ししっていましたが、どれも私の身には関係ないという無責任な考えだったのだと思います。事故がおき、そこ
で作られた電力が首都圏のためのものだったことも知りました。そして今、恥じています。

何か失敗をしたとき、その原因を考え、明らかにし、反省し、改善して行く。

これは当たり前のことだと思います。

今はまだ、福島で起きた事故は原因さえもあやふやな状態です。それなのに、続けることは、全くもって倫理のないことだと思います。そして、私たち人間には、原子力を操れない。コントロール
できない事は明らかです。一度事故が起きたら、だれもその近くには安全には近づけない。人体への影響、生き物への影響、環境への影響さえも私たちは未だに把握出来ていないのです。

原発を動かさなければ、電気が足りないのならば、国民にお詫びをし、節電や電力の規制をしてください。この国は事故を起こしました。今までの生活は出来ない。そう見切りをつけるべきです。
少なくとも、あの日を境に、愛した故郷を奪われた人がいます。身をもって事故に向き合った作業員がいます。国民全員がそれを受け止め、次に進むべきです。もちろん、病院や老人ホーム、電
気がどうしても必要な方々もいます。電力の優先順位があります。それらは、他の電力でまかなえるはずです。

もう危険な原子力発電はやめて欲しいのです。
もう諦めて欲しいのです。

いつか、今の子供達の中で、作業員と呼ばれる人が出てくるでしょう。絶対に事故が起きない。と言い切れません。その時には、今の子供達が謝るのでしょうか？今の子供達が故郷を追われる
のでしょうか？人間の命は永遠ではありません。だから繋いでいかなければなりません。

原子力発電を未来に残す気はありません。

今すぐに原子力発電をやめてください。

未来のために、お願いします。

37362 個人 家事専
業

６０代 女性 原子力発電はすべて廃止し国としてエネルギー政策
を構築すべき

福島原子力発電の事故を過ちと認め、二度と繰り返さない決断が今すぐ必要だと思います。
原発に依拠しないエネルギーについて科学者などの有識者たちが発信しています。
政府は経済界のほうにばかり耳を傾けることなく国民の意見を尊重して欲しい。

直ちに原子力発電を廃止する方向へ転換してすべき！！

37363 個人 自営業 ４０代 男性 強いて選ぶなら ３ であるが、現在の比率
以上のものがないのはおかしい。
最低でも震災直前の比率は維持すべきる。
新型原発への置き換え、安全度の増強、
トリウム原発の推進などいろろある。

強いて選ぶなら ３ であるが、
現在の比率以上のものがなく、そもそも提案がおかしい。
最低でも震災直前の比率は維持すべきる。

再生可能エネルギーの比率を増やすことは重要であると考えるが、
原発一基分のエネルギーを得るために
どのくらいの土地を必要とするか考えずともわかる問題である。
我が家は太陽光発電を設置したが、雲ひとつで発電が上下する、
こんな不安定な電源は、しょせん補助でしかない。

ただ、現在の原発に満足しているわけではない。
小型化、空冷化、モジュール化、インドにて稼働しているトリウム原発など、
次世代の原発への移行を促進すべきである。

さらに、震災、戦争、テロなどの対策のために、
地上に設置している原発を地下深くに設置しなおすことも
重要であると考える。

今回の震災は、津波で電源を失ったことが最大の原因であり、
管元総理の、過剰介入がさらに事態を悪化させただけである。

37364 個人 家事専
業

６０代 女性 原発を段階的に廃炉にすべき。稼動４０年を限度に、
危険度の高い順に廃炉計画を立ててください。

福島の次はどこか、怯えて暮らすのはごめんです。食べ物の汚染を気にかけながら、一生暮らしていかなければならない生活は異常です。地震国に原発はふさわしくない。福島から学んだこと
は、放射能と共存はできないということ。原発が稼動すれば、被爆作業員が増え続けるなんて、倫理に反する。それに、放射能のごみ処理の方法もなく、増え続けるごみをどうするのか。福島が
安全と言う学者は、家族共々移住して証明してはどうか。特に、野田総理、どうですか。

37365 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37366 個人 家事専
業

７０代 女性 提案されたエネルギー計画はどれも次世代、地球環
境に対して、原発ゼロの安全な日本を約束するもので
なない。

３つのエネルギー計画の筋書では、将来の世代に対して、安全できれいな日本を約束するものではない。
ただちに、原子力エネルギー依存を終了する、核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めたい。
そのため、ただちに、原子炉再稼働をやめさせ、再生可能エネルギーの生産を加速させることを要求します。

37367 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は、20～25％は必要である。  電気は、産業や生活の基盤となるもの。安定して供給できるという信頼性が必要であり、原発は、欠かせない。また、原発を有することでの技術力の確保が出来る。周りの国々が原発及び原
爆を有し開発している中で無くしてしまうと、国力が保てないと考える。
 また、原発の事故が原因で死者は発生はしていないことからも考えて継続して使用するべきである。

37368 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電の再稼働はもっと慎重に調査してからで
も遅くない。多くの国民がいのちや健康に不安を抱え
る状況では、早計にすぎる。

なにがなんでも原発反対とは思わない。ただ、フクシマの状況を見てしまった今、再稼働するにしても、もっと慎重に調査研究して、事故原因を究明し、予防策を講じてからでも遅くはないと思う。
確かにいくらやっても反対派は反対するだろうが。
　
しかしいまの意見聴取は電力会社の意見しか聞いてないと言われtも仕方ないし、情報だって十分公開されていない。
活断層の上に原発があるといわれても、きちんと調査しているとは言い難い。

もっと真剣に慎重にして、国民の不安を取り除いてほしい。

37369 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
　３つの選択肢の中から選択するとすれば、ゼロシナ
リオしかありえません。

１．選択肢が３つに限されていること自体に、疑問をいだきます。
　「今すぐに原発から脱却すべき」等の意見が反映されないような恣意的操作
　　としか思えません。同様に感じる方は他にも多くいらっしゃるでしょう。

２.地震が多い日本において、原発事故が起きた場合、どのような事態が生じ　るか、２０１１年３月１１日のことで自明のことと思います。
　
　今後も同じような惨事が起きないよう、まずは原発からの撤退を望みます。

３.とりわけ、原発事故に伴う放射能汚染に関しては、幼い子どもや動物たち　など、弱い立場の命や健康を脅かしています。大人が守るべき存在を大人が　犠牲にするような方策（瓦礫の拡
散、食物等に対するきわめて不十分な放射能検査、汚染地域からの避難への干渉、妨害）は、ただちにやめるべきです。

37370 個人 家事専
業

６０代 女性 政府のエネルギー計画はどれも現在ではなく将来の
エネルギー政策の選択肢しか与えられておらず、選
択肢とは言えません。原子力エネルギーへの依存を
即刻終了させる原子力エネルギーゼロの筋書きの提
案を求めます。

3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ
核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37371 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 福島第一原発の事故で私たちは放射能の恐ろしさを実感しました。事故の収束に
どれくらいの時間が必要か、収束出来るのか、政府、原子力保安院、専門家達は
答えを出せないでいます。この事および大飯原発の安全性を無視した再稼働は政府等に対し全く信頼を託す事が出来ないと言わざるを得ません。
人類にとって脅威となる核に対し無力である事が分かり、原発稼働
から出るゴミの処理も決まっていない状況でこれまでのやり方を認めるわけにはいきません。
これまで国を信頼して、何の関心を示してこなかった私たちにも大いに責任はあります。
だから今こそ声を上げます。今の野田政権に私たちの生命を託しことはできません。原発ゼロシナリオ（即時）を！

37372 個人 無職 ８０代以
上

男性 ２０３０年時点の原発の電源設備に占める比率は０％
にすべきである。
既設原発の再稼動は福島原発の事故の真相解明と
公表・活断層の判定基準を含む事故防止対策策定・
実施確認後でなければ許されない。

１）このような社会全体のあり方に重要な結果を及ぼす政策決定過程を人気投票のような「パブコメ」で行おうとするのは本来は間違っている。
２）ドイツのメルケル政権が行ったように３.１１事故直後から委員会をそれも「技術委員会」とか「専門委員会」ではなく「倫理委員会」の名称の元、技術や経済の観点に偏ることなく人間社会のあ
るべき姿から根本的な議論のうえ政策決定を行った姿に学ぶべきである。その上で国民投票に問うべきであろう。
３）これに対して「大飯原発再稼動」の決定経緯はドイツの政策決定過程の対極にある精神の貧困性をあらわにした。これを克服しなければ２０年後の日本は「存在」しえないだろう。
４）原発は技術開発が始まって以来５０年以上経過しているが、いまだに完成技術の域に達しているとはいえない。これは放射性物質の本質に関る宇宙の真理に起因することかもしれないの
で、解決できない恐れも多い。またたとえ技術的に解決できたとしても、本当に数億年後の人類に（人類が存続するとして）付けを回してよいものであろうか。また資源論から言えば原発といえど
も核分裂物質は枯渇物質である。
５）炭酸ガス削減策としては原子力に頼らず、広い意味での太陽エネルギー（太陽光・熱、風力、海洋エネルギー（波・潮流など））と地熱などの自然エネルギーに依拠すべきである。これらのエ
ネルギー利用の実用化には時間と資本投入が必要であるが、２０年後には経済的にも引き合う技術に成長するのではなかろうか。

37373 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発がどんなに安全と主張しても、使用すべきではな
い。原発を今すぐやめる方向をとり、核廃棄物処理の
努力を今後何十年、何百年何千年～をかけてもすべ
きである。
「原発０シナリオ」に賛成

危険を伴うりすくより、安全で地球にやさしい生活を今後全世界で考えていくべき。

37374 個人 学生 ２０代 男性 2030年までに原発ゼロシナリオを希望します。 2030年と言わずに大飯原発を即刻止めて、原発ゼロにしましょう。即時原発停止、そして廃炉を望みます。電力政策については、政府や電力関係者だけでなく、もっと色々な人を参画させてほし
いです。しっかりと原発の賛成論者と反対論者などを同じテーブルで国民が見れる形で、透明性のある形で、議論させてほしいです。その上で原発を廃炉にしたあとのエネルギー政策を決定し
ましょう。



37375 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電への依存をゼロに、しかも出来る限り早い
時期に。
つまり、早急に全ての原子力発電所の稼働を止める
べき。

・原子力は人間のコントロール出来るエネルギーではない。
・廃棄物の処理方法が確立されていない。
・一旦事故が起こればその時間的、空間的被害の及ぶ範囲は計り知れない。
・今回の東電第一原発事故の放射性物質の拡散による健康被害がどのようなものか、数年、数十年の時間の経過を経なければ確認できない。
・現存する全ての原子力発電所の安全性（老朽化や、活断層問題　等）について、全く信頼がおけない。

等の理由により

37376 個人 その他 ３０代 男性 原発依存度をゼロにするべき。 使用済み核燃料の処理問題、原発労働者の労働問題、安全性確保の難しさ、の3点から、原発依存度ゼロを求める。時期は即実行とすべき。◆◆使用済み燃料の問題については、既に少な
からぬ負債となっているものと思われる。更なる増加は、将来に非常に厳しい禍根を残すだろう。◆労働者の問題は、間違ったメッセージを社会全体に与えている。改善の見込みはない。◆安
全性は確保できなかったという結論が出ている。元々全土が立地に不適格な上に、あれだけの事故を受けても、規制監督体制の抜本的な改革に失敗した。原子力委員会も、安全委員会も、規
制委員会も、決して民主的な組織ではない。あるべき姿は望むべくもない。

37377 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 全ての原発を即刻停止し廃炉にするよう進めて下さ
い。処理出来ないものをこれ以上子孫に残さないで下
さい。
ヨロシクお願いします。

手に負えないという事が福島の原発事故でよくわかりました。
また維持管理している人達が信用できません。
先の原発再稼働問題でも良くわかりましたが電力会社や一部の人達の利益の為に
私達は犠牲になりたくありません。

37378 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。再稼働反対。 あれだけの事故がありながら再稼働する意味が全く理解できない。原子力は経済的、安全、ないと電気が足りないという国家の嘘は完全に論破されました。もうバレました。負の遺産を産み続
け、総理大臣始め一部の人間を肥らせるためだけに行われてきた行為。国民に対する殺人であり犯罪です。恥を知ってほしい。

37379 個人 家事専
業

３０代 女性 即原発停止！中止！廃炉へ 直ちに原子炉再稼働をやめるべき
廃炉に向けて計画をすすめるべき
最終処理も確定しないのに死のゴミを未来に残すべきでない
地球滅亡へ日本が加速させるのは恥
アメリカの言いなりになるな

37380 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます 現状の原発の仕組みは、地震国日本では、福島のようなリスクが多過ぎます。
現状の仕組みは、冷却ために大量の配管設備があり、これが熱膨張のために固定できない。従い、地震、今回の津波などの時には、想像外の事故に発展します。
一度、原発事故が派生すると、何百年も被爆の影響があり、国がなくなります。1国家の問題だでなく、核の影響は大気、海水などを通して、汚染が世界に広がります。
もう一回福島事故と同じことが発生すると、日本に住めなくなるだけでなく、他国からの信用もなくし、国家として存続できなくなると思います。
末永く日本という国家を残すためには、今すぐに原発は停止すべきです。
電源供給の問題よりは、人類、国民の命への考慮が先です。

37381 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37382 個人 学生 ２０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37383 個人 自営業 ４０代 男性 私は政府が提示している原発ゼロ、削減を目指す「3
つの選択肢」に強く反対します。
この国のエネルギー政策は現状を選択します。

　私は政府が提示している原発ゼロ、削減を目指す「3つの選択肢」に強く反対します。
　身近な理由としては現在陶器製造業を生業としている者から見て、このまま原発を減らしたら、電力供給の不安定化、使用制限、電力価格の高騰によって、このデフレの中、更なる景気悪化
や失業者の増大は避けられないように思います。
　また、世界情勢を見渡すと、中東ではいつ戦争が始まってもおかしくありません。そうなるとシーレーンがあやしくなります。そうしたエネルギー安全保障も考え、原発を維持すべきです。
　そして、日本画原子力技術を有していることは、安全保障上、抑止力になると考えます。
　私は、このような理由から、この国のエネルギー政策は現状を選択します。

37384 個人 その他 ２０代 男性 直ちに原子炉再稼働をやめさせる いのちはひとつじゃありません。
みんな生きています。
みんな生きていくのです。

いのちを大事してください。

37385 個人 無職 ２０代 男性 2030年に原発ゼロシナリオ。 意見の概要には「2030年に原発ゼロシナリオ亅を選択しましたが、私は原発即刻廃止を求めます。
その理由は、日本は地震が多く、いつ地震がくるかわからないからです。ドイツの段階的廃止論は日本には当てはまりません。地震が起こって原発事故が起こるのは「想定外」かもしれません
が、それならば、地震が起こる前に原発をやめておくのが予防原則です。
放射能によって被害を被るのは僕や僕より年下の子供たちです。数年後、放射能による被害が出ても、国家賠償請求したところで過失がないとか因果関係が立証できないとして責任がとられ
ない可能性が高いです。正直、そういう被害が起こる危険がある原発のある日本に住みたいとは思いません。怖いです。

37386 個人 自営業 ４０代 女性 原子炉の再稼働反対。発送電分離により地域間での
電力の融通を可能にする投資を行い、電力を確保す
る一方で、再生エネルギーの開発に注力し、世界を
リード。世界における日本国の誇りある地位を保つ。

福島第一原発事故後は心理的・社会的・経済的・国際的な損失が甚大である。それらはすべて想定外扱いされている。想定できないならば、この時点で原発をベースにする原発に頼らない社
会への梶を切らなければ、国家は国民を欺いていることになる。そのためには原子炉の再稼働をいたずらに行わずとも、地域間の発送電を分離し、送電については地域間で融通が行う。この
ことについては一部の識者から指摘されていることを考えると、それを具体的に実行するべきである。この発送電分離については投資が必要であるが、原子力に頼らない社会に到達するまで
に必要なステップであるから、国策としてコミットすれば問題はない。必要であれば、この点についても国民に信を問うべきである。発送電分離によって、電力を安定供給した上で、再生エネル
ギーテクノロジーの開発について国をあげて取り組むことにより、2度の原爆を投下され、原子力発電所事故で被爆し、にもかかわらず、方針を見直さず、さらにこの発電所からいまだに空中・海
中に放出された物質により国際的地位と信用を失っている国が、国内外に向けて誇りある地位を未来に向けて確立するために重要なことである。

37387 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 ゼロシナリオを選択した理由
(1)そもそも地震が多い日本にとって、原子力発電は不向き。
(2)天災、事故、テロ等により、全電源喪失など不測の事態になった場合、迅速　に対応できる手段が無い。圧力容器外に出た放射能をコントロールできない
(3)放射性廃棄物の保管場所が無い。

上記の理由で、ゼロシナリオ以外の原発を残す案はリスクが大きく、安心した生活がおくれません。原発をゼロにすることを決めてしまえば、再生可能エネルギーへの転換も一層進むと思いま
す。私の含め、私の周りには、自宅での太陽光発電を決断した方が多くいます。政府の試案より多くなるのではないでしょうか？

37388 個人 自営業 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37389 個人 家事専
業

６０代 女性 生命を脅かし廃棄物処理もできない原発依存は間
違っている。即時止めるべきです。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37390 個人 その他 ６０代 男性 原子力発電即時ゼロを希望 東電福島第一原発の事故はいまだ終息せず、原因も十分に解析されていない。事故炉に残された使用済み核燃料棒などについてはさらに破局的な事象も予測されている（アーニー・ガンダー
セン他）。安易な「事故終息宣言」を撤回し、まずは万全の事故処理策と事故炉の廃炉作業に努力を注ぐべきである。福島県民をはじめとして百万人以上が放射能の脅威に曝され続けており、
東京地方にもキログラムあたり数万ベクレルのセシウム測定値を示す地点が多々ある。この事態を前に、原子力発電の継続を言うのは野蛮であり、無責任である。事故の事実がその証明であ
る。危険で遅れた原子力に頼らなくても、様々な方法で必要な電力は生産できる。問題は制度の硬直である。電力会社による独占体制を改め、この分野に真の資本主義を導入するために、政
府は政策の大転換をはかるべきである。原子力技術の研究につぎ込む資金を、省エネルギー、即時導入可能な核発電代替技術および再生可能エネルギー技術の研究開発に回し、政策的に
需要を創出すれば、原子力発電の廃止が新たな利潤と雇用の創出につながる。危険な原子力に固執してきた動機として、核兵器開発への潜在能力の確保、つまり使用済み核燃料の再処理
によるプルトニウムの生産・保持があるとも言われているが、言語道断である。そんなことを国民が認可した事実はない。全国各地の原発サイトで溜まり続ける使用済み核燃料の安全な保管自
体に多大な懸念があるうえに、核燃料再処理によって危険な放射能は飛躍的に増大する。核燃料再処理を前提とした政策も破棄すべきである。当該官庁の責任者（官僚）を含む従来の「原子
力村」のメンバーは、原則として今後政策決定からはずすべきである。

37391 個人 無職 ６０代 女性 原発を廃炉にして欲しい。放射性廃棄物をこれ以上
増やさないで欲しい。
故郷や自分の家に帰れない人を作らないで欲しい。

とんでもない事故が起こりました。津波の被害は皆が力を合わせれば、復興することが出来ます。しかし、放射能の被害は復興出来ません。日本は狭いのに、住めない土地が出来てしまいまし
た。
事故が起こらなかったとしても、原発は要りません。今までに保管してある放射線廃棄物はどれくらいあるのでしょう。また、除染で出来た放射線廃棄物は溜まる一方です。放射性物質の半減
期は長いもので２３０万年というものもあります。
福島原発の現場で働いている人たちの放射線被害も心配です。

事故、廃棄物、どちらにしても原発は不要です。
37392 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 以下に記す解除条件を満たすまで、原発を再稼働さ

せてはいけない。
(1)(福島第一のような)シビアアクシデントを再発させないための諸方策の実施
(2)シビアアクシデント発生時に住民を被爆させないための、政府/行政、消防/警察、地域住民それぞれの責任/説明責任を再定義した上での行動計画の作成公開
(3) (2)の計画書を確実に実施するための定期的な訓練の実施
(4)原子力規制委員会、原子力規制省人事の多様化/国際化の推進。
  説明責任の徹底と意思決定時における透明性の確保

37393 個人 無職 ６０代 男性 ０％がベスト。東電福島第1原発の事故原因の解明や
事故の終息がなされていない中での原発再稼働はあ
り得ないと思う。自然エネルギーへの転換を全力で進
めるべきです。
当面の電力不足は節電で乗り切るべきです。

原発事故の原因究明は終わってはいないし、事故の終息もしていないと思う。したがって原発の安全性は担保されていないと思う。
そんな中で、１５％、２０～２５％の提案選択肢は、老朽化した現存する原発の継続稼働や新たな原発の建設を前提としたもとおもわれる。前提が欺瞞で、ふざけた選択肢だと思う。
また、原発から出される使用済み核燃料の処分、処理技術も確立されていない中での原発の建設、再稼働はありえないと思う。
現在滞留しているプルトニューム、原発の再稼働で生じるであろうプルトニュームはどうするのでしょうか。安全性も担保されないし莫大な費用がかかると思われる。

37394 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度(1)ゼロシナリオを選択。
(2)(3)を選択することはありえません。

補足として(1)ゼロシナリオもまたシナリオであるならば即刻実施を支持します。

原発反対の理由として原料の採掘・輸送から運転・事故・廃棄物の問題を解決させる方法も持たずあまりにも危険を伴う事、原発労働者の被曝を前提として稼動している事、一部の人間のみが
儲かるしくみであり他の人間を搾取する構図になっている事を挙げておきます。
代替エネルギーも従来の火力で間に合うと考えられ（現在は二酸化炭素排出の問題は以前と比較し軽減されていると聞く）将来的には再生可能エネルギーを推進していく道を取るべき、また経
済的な観点からも今から始めなければ他国から大きく立ち遅れる事にもなり、またしても海外頼みのエネルギー政策となります。
また、核の保有という意味からもこれを受入れるべきではありません。

以上により(1)ゼロシナリオを選択します。

37395 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 即時に原子力使用を停止し、ゼロとすることを求めま
す

即刻原発を停止しゼロとすること。
ガス火力及び再生可能エネルギーの拡大とピークシフト、省エネで対応可能と
考えます。

37396 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

　新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏
み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私は、あなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、世界に誇れるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



37397 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「原発震災」あってはならないことです。原発は、リスク
負担を国民に押し付け、負の遺産を将来に残すもの
であり、脱原発をすみやかに達成する「ゼロシナリオ」
を選択すべきです。

　政府はこれまで、核燃料サイクル事業の確立に向けて何兆円もの費用をかけてきましたが、事故や故障が繰り返され、未だに完成の目処は立っていません。それどころか福島第一原発の事
故を受けて、前提となる原子力発電そのものに多くの国民が反対する事態となっています。核燃料サイクル事業の破綻は明らかです。高速増殖炉もんじゅを廃止するとともに、六ヶ所再処理工
場でこれ以上の試験や運転を即刻中止することを強く求めるものです。原発を動かすことで生み出される放射性廃棄物の処理は、世界のどの国も解決の方針を持ち得ていません。
　福島第一原発の事故は、人類と原発は共存できないことを明らかにしました。現代社会は、目先の利害を求めて負の遺産を、これからを担っていく子どもたちに残すべきでないということを深
刻に反省すべきです。
　以上の理由から、一刻も早く脱原発を達成する「ゼロシナリオ」しか選択肢はないと、強く確信するものです。

37398 個人 学生 ２０代 女性 原発再稼働反対　放射能をまきちらして人をこれ以上
殺さないで
金ばかり見てる政権に票はいれない

私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37399 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 　原発の即時廃止(ゼロ)を望みます。 　現実を直視すれば、原発は産業としてももはや、行き詰まっていることがわかります。最終処分場はおろか一時保管所すらつくれず、ウランも次第に残り少なくなっていて、使用済み燃料棒は
増えるばかり。

　それでも再稼働を強行するのは、目先のことしか考えていない証拠です。あるいは、誰も責任を取る気がないからでしょう。原発再稼働は後世、昭和の初めに大陸侵出戦争を始めたのと同じ
レベルの、歴史的大罪とみなされるはずです。

　もしもう一度あんな事故が起これば、日本はおしまいです。もう二度と立ち上がれないでしょう。「絶対に起こらない」などという詭弁はもう通用しません。これからは、その地域にあった小回りの
きく小規模の発電で、電気の地産地消を基本にするべきです。原発はもうごめん、ゼロを望みます。日本は世界に先駆けて原発ゼロ社会、原発ゼロ経済を構築し、世界の模範となって新しい先
進国をめざしましょう。

37400 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電の即時停止を望みます 人類には放射能を無毒化出来ない
原子力発電は子孫達の未来を喰い潰す

37401 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画は、原子力を一切含まないものにして
ください。

放射能を撒き散らしても誰も責任を問われないようなこの国では、原子力を扱ってはなりません。大飯原発を再稼働させなくても停電など回避できたのに、わざわざ計画停電キャンペーンを行っ
て、脅しを繰り返して強行する体制を信じられる訳がありません。
事故がなくても使用済み燃料は増えて、その行き場が全く目処もたっていないことも私たちは知っています。お湯を沸かすためにそんな処し難いものを産出する必要はありません。放射能のよ
うな猛毒を伴わずにお湯を沸かす方法を採るべきです。

37402 個人 家事専
業

６０代 女性 原発は不要です！！！
自然エネルギーの普及に努めるべきです。

福島原発事故発生前から原発依存には反対でしたし、
安全でクリーン、かつ安定供給可能なエネルギーであるとして、
盛んに流れるCMを見聞きする度に疑問を感じておりました・・・。
（科学者の夫から、核廃棄物や放射能汚染の恐怖を聞かされていましたから）

不幸にも恐れていた事故が起こってしまった時の緊張感は忘れられずにいます。
福島市には親戚もおり、一時は他県に移り住みましたが、シニア世代として
県民として何かできることを・・・との責任と義務感から市内に戻り、以前からの反原発活動に徹しています。

危惧される電力不足もホンのピーク時を凌げば解決できると聞きます。
供給を避けられない所や人々（工場・病院等や幼児・高齢者等）以外は
無ければ無いで何とか凌げるはずです。凌ごうではありませんか・・・。
放射能汚染の恐怖、命も含め築いてきた物全てが奪われしまうリスクは
負うべきではないと考えます。
原発事故は、そう考え訴えている者たちまでも容赦なくそのリスクの渦に
巻き込んでしまいます。「回避できない」のですから原発は不要です。

太陽光発電を曲りなりに取り入れ自然エネルギーの恩恵を受けていますが、
経験から、利用できる地域への発電と蓄熱設備の普及を是非にと願うものです。
蓄熱は大事な課題と考えます。少しでも温暖化対策に貢献できるのでは？
廃炉には費用が・・・とはいえ、失うものの比ではありません。
是非、そちらに投資して欲しいとの考えです。

37404 個人 自営業 ４０代 男性 原子力エネルギーは今すぐやめて、安全安心のエネ
ルギー計画、政策を求めます。

安全で住みやすい環境の日本を守りつくるために、原子力発電は大きな不安があります。福島第１原発の事故はそのことを証明しています。
直ちに原子炉再稼働をやめ、再生可能エネルギーの生産を加速させることが、環境を守りこどもたちに豊かな日本を残せる道だと考えます。

37405 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロを要望します。
原子力予算を新エネルギー体制の構築および福島支
援に回し、現段階からの即時全原発廃炉（ゼロ）決定
を求めます。

これ以上原発無責任体制に任せる気はありません。核のゴミをツケとして将来に残す原発は即時廃止宇すべきです。CO2排出が比較的少ない高効率火力の天然ガス等を脱原発期の中心エネ
ルギーとすべきです。電力会社がよく言うコストは、無駄な核サイクル予算等を削ることによって生み出すべきです。原発をやめることを決定することから全ては始まります。政治決断を求めま
す！

37406 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発には断固反対。０％を支持します。
政府が原発を推し進めてきたせいで、自然エネル
ギーの利用が遅れてしまった責任は重大です。
国を挙げて再生可能エネルギーにシフトするべき時が
きていると考えます。

今までエネルギー政策には全く関心がなかったが、今回の福島の原発事故後、日本という国には原子力エネルギーを扱う能力がない事に気づかされた。
核廃棄物の処理も決まっていないのに、多くの原発の稼働を続けていたという事実にも驚かされた。

老朽化している原発を廃止して、新規の原発建設を中止すれば０％に近い数字以外の答えは見つからないはず。
脱原発依存と言っているのに、１５％や２５％などという数字が出てくること自体おかしい。国民をバカにしているとしか思えない。

安全だから対策は必要ないという、あまりにも馬鹿げた考えのもとで、この国の未来を奪うような重大事故を引き起こしておきながら、その処理もままならないうちに、国民の意見を無視して原発
再稼働を決める政府には絶望感しか感じない。
事故後の対応のひどさをみていても、これからいくら安全対策をすると言われても信用できない。

再生可能エネルギーが整うまでのつなぎで、どうしても必要な再稼働は仕方ないとの意見もあるが、地震の多いこの国に原発は危険すぎる。
テロの対策すらも全くしていないこんな状態で、老朽化した原発を稼働してまで守りたいものは何なのか。
唯一の被爆国である日本がいつの間にこんな原発大国になってしまっていたのか。

国民が無関心だった時代が終わった今こそ、国を挙げて再生可能エネルギーにシフトするチャンスだと考える。

37407 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ≪原発0% ゼロシナリオ≫を支持します。 将来的にゼロに近づけるべきと考えるが、15％案には2030年以降も増発する意図も含まれているから当然支持できるものではない。

事故によっての経済的苦痛、精神的苦痛はあまりあるもの。どんな快適さをもたらしたとしても、いったん事故が起こると広い範囲で台無しにしてしまう。今回の事故の原因もさまざまなバグの重
複があったから発生していることが露呈している。ましてや地震大国。事故は起こらないという賭けにのるつもりには到底なれない。

もともと原発を寒村に置くこと自体、安全ではないことを示唆しており、ジレンマを含んだ国策。ジレンマをかかえながら運営する電力会社の隠蔽体質は自然発生的なものと考える。このような体
質を持たざる得ない営利団体を維持するべきではない。国策としてジレンマから解放するのが、社会的な貢献に他ならない。

また、15％の案は核燃料サイクルに対する提示が不明瞭。直接処分の困難も理解できるが、毒性が強く、コスト的に不釣り合いであり、利用されるだけの軍備になりうる再処理には賛成できな
い。また、使用済み燃料の保管場所はあと何年もつのか。思考停止できる期限もわずか。増産する方向は間違っている。あてのない核燃料サイクルの依存を断ち切って、廃棄物を"ゴミ"として
向き合わないと出口は見えないと考える。

37408 個人 その他 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発は電力会社の暴利を保障するために存在しているに過ぎません。全国でいつ大災害が発生するかもしれない地震地帯の日本で原発を稼働し続けることは、生命の存続を否定する行為で
す。
すでに福島では被ばくが大きな社会問題になっており、生涯自宅に帰れない人々が仮設住宅で不自由な暮らしを強いられています。

次代を担う若者、子どもたちの命を確保していくことこそが政治の役割です。
自然エネルギーの開発に力を注ぎ、一刻も早くすべての原発を廃炉にすべきだと強く希望します。
日本は世界で唯一原爆を経験し、数十万人の死亡者を出した国です。死者の無念や今後も続くであろう被爆者の生き難さを真摯に受け留め、原発稼働は即刻撤回し、安心できる社会作りをめ
ざすべきです。

37409 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる

再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37410 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

以下の理由から、３つの選択肢からは原発ゼロシナリオが最適であり、それ以外のシナリオは認められうるとは思えません。

１．原発電力コストの不明さ：資源エネルギー庁の資料（ http://www.enecho.meti.go.jp/denkihp/bunkakai/kihon_mondai/shijo_kankyo/1th/s1th-siryo5betten.pdf ）等から、原発電力原価にはス
トランデッドコスト（計画頓挫費用）が計上されていることが伺えるが、その額が実際幾らかという情報は、どこにも見当たらず、原価不明のまま消費者がを原発電気料を負担するのは不公平で
ある。

２．損害補償損失引当金の高額さ：さらに原発には、セキュリティ対策引当金（損害補償損失引当金）を義務付kけるべきである。しかるに、今回の事故の賠償額からすれば、そのコストが非常に
割高となるのは明らかで、とても市民が負担できる額でない（さらに国内失業率が高く、余裕のない市民が増加している）。

３．廃棄物処理問題：高木仁三郎「核燃料サイクル施設批判」を引用すると、”原子炉安全協会報告書（ＩＲＳ－２９０）によると、再処理工場の使用済み核燃料タンクや廃液タンクの冷却装置に異
常が生じると、原発を上回る放射能の放出が起こり、たとえばヨーロッパ中央部で起こった場合には、何千万人という死者を出すかもしれない”。しかしながら、六ヶ所村再処理施設はほとんど
満杯となっており、もし新施設が出来たとしても、いずれ満杯になり、根本的な解決にならない。また、もんじゅなど高速増殖炉研究は、他の基礎研究などで活躍しうる研究者らの能力を、経済
団体のために、展望が明らかでない研究に使ってしまっているに等しい。研究者は世界的に有用な技術の開発研究や、他の分野で抜擢されるべきである（税金にかかる人件費が高い）。

４．原発稼働率問題：原子力発電便覧 ow.ly/i/O4Bu の資料からすれば、かつての福島第一の１～４号炉の設備利用率は１３％～９３％であり、ほかにも稼働率が低かった原発が多い。稼動停
止せざるを得ない状況が頻発していたか、電力が十分だったかは不明にせよ、原発の利用率がそれほど大きかったとはいえない。
５．原発立地の地盤問題：日本は活断層と地震の多い地域であって、仮に原発の耐震基準や、津波対策が完全となったとしても、立地に地割、沈下、隆起などが起きてしまったときは、そこにあ
る原発には安全上問題が生じ、稼動が困難となることが十分考えられる。さらに、原発立地に関しては、地番危険度や津波危険度の調査・公表圧力が高くなったと考えられるが、調査公表の結
果、居住区域として危険と指定される地域が多くなる可能性があり、その結果、地価の下落が促進されてしまう。

６．原発人事の公正化問題：かつて原発人事には高碕達之助氏や村田浩氏等、かつて満州事業に関わった人物が多く抜擢されてきており、このことから、国家的事業である原発に専門家では
ないところからの人事が行われていたことが伺える。さらに、これから設立される原子力規制委の人事は、経産省所管の原子力安全基盤機構（原発定検を東電関係者に行わせていた）や日本
原子力研究開発機構（ＪＣＯ事故に関わっていた旧動燃）からの抜擢人事が多いことは、報道でも話題になっている。このような人事では、今後の原発の安全性も保証されるとは考え難い。

７．代替エネルギーの優位性：ＷＷＦの計算によれば、自然エネルギーで６３％をまかなえるということである。自然エネルギー発電機の稼働率も必ずしも高いとは言えないけれども、少なくと
も、ストランデッドコストや損害補償損失引当金は僅かですむ。
８．代替的Ｃ０２削減手段：平成２１年東京電力請求書の裏側の各種エネルギーのＣＯ２係数情報によると、電気０．４３、ＬＰガス６．２２、都市ガス２．２８の係数であることが伺えた。

　　　自分個人を例にとれば、ＬＰガス１ヶ月使用量（５立法メートル程度）は、年間約３７３ｋｇのＣＯ２、電力１ヶ月使用量（１５０ｋｗｈ）は、年間約７７４ｋｇのＣＯ２を排出する（計１１４７ｋｇ）。ここで
都市ガスを使うとすると、排出量は１３７ｋｇとなり、２３６ｋｇ削減できる。割合でいえば、２０％削減（２３６÷（１１４７）×１００）である。（さらに、電力については、インターネットモデム必要時以外の
通電を停止して熱を発散させないことなどにより、さらなる削減が可能である）。
　　　国内はＬＰガスを利用している地域が殆どであるから、これを都市ガスへ切り替えれば、全国ＣＯ２排出量を大幅に削減でき、さらに原発・火力以外の代替エネルギー利用を推進することに
より、日本首相が国連で公約したＣＯ２の２５％削減も可能なはずである。

９.核技術の脅威の低減：たとえ、原発に関する核研究に付随して核兵器保有を検討している勢力があったとしても、核兵器は既に戦争の抑止力とはならないはずである。核兵器が抑止力を
持っていたのは、インターネットが普及していなかった時代であり、現在では、インターネットを介した覆面通信テロ戦争や、同様に覆面攻撃が行える生物兵器、また、情報暴露による戦争のほ
うが、各国政府にとってはより脅威的になったと考えられる。また国際的に核削減の方向に向かっているから、核技術自体が古いものとされていることは明らかである。

１０．何よりも、原発が事故となったときは、多かれ少なかれ様々なものが放射線障害を起こすのであって、もし人間が被爆した場合は医療費がかかるが、生活扶助を受けている市民が増加し
ているため、税金にそれら医療費額がかかってしまう。他方、植物や昆虫が被爆によって増減したり、質が変化した場合は、遺伝子操作作物の導入が検討される素地となりえるが、国内作物は
既に比較的高額であるところ、さらに遺伝子操作種苗の導入費用がかかるとなれば、とても輸入作物に対抗できなくなり、その結果、農家にかかる損失が大きい。

37403 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロを求める理由：ストランデッドコスト及び損害
補償損失引当金等額の不明さ、稼働率の低さ・弱体
地盤・廃棄物・人事問題、代替エネの優位性、ＣＯ２削
減法の存在・都市ガス、核抑止力の低下、他分野の
被爆影響



37411 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」は当然であるばかりでなく、現在の
原発依存度を一刻も早く脱却すべく、再生可能エネル
ギー開発の促進を図るべきこと。

福島第一原発の事故によって明らかになったことは、たとえ「万全の態勢」を取ったとしても、一度事故を引き起こしてしまえば、制御不能になってしまうことであった。今現在、廃炉へのタイムラ
インも30～40年と、はっきりしていない。
そのような危うい安全性では、国民の生命と財産を守れるという担保はもはやない。
福島第一原発の事故で払われた多くの犠牲を無駄にしないためには、過ちを繰り返す愚かな行為を一刻も早くなくすことである。2030年時点で原発０を実効性のあるものにすべく、地熱発電な
ど即効性のあるエネルギー開発とその実現を阻害する法律の改正など、スピード感をもって行いながら、次世代のエネルギー開発に資金と人材を投入すべきと考える。
将来への計画を実らせるためには、いま、日本を終わらせるわけにはいかないのであるから、即時の対応を求める。

37412 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを選択する １．事故の危険性
福島原発事故の被害は現在も継続しており、解決の道筋すら示されていない。原発を推進した政府・事業者・専門家ともに事故はありえ無いとしてきたが、事故は起き深刻な放射能汚染を引き
起こした。
つまり政府・事業者・専門家ともに事故の危険性を評価する能力に欠け、評価するには不適格ということである。この現状で危険性が無いと考えている国民はいない。
２．事故現地を犠牲にする対応
この事故の顛末及び現状から、事故が起こった際の対応については、なにも考えられていないことが明らかになった。放射能汚染は福島県だけにとどまらず、東日本全体に広がっている。放射
能への懸念から東日本の農産物・水産物は敬遠され、津波による瓦礫の処理も進まない実態ともなっているが、政府および事業者ともに、被災地が納得できる対応はできていない。地震と津
波の被災だけなら、被災地の復興がこれほど遅れることはなく、放射能汚染によって被災者は生活を取り戻すことができないでいる。
３．核燃料サイクル・廃棄物の問題
使用済み核燃料と核燃料サイクルおよび放射性廃棄物の最終処分についても前項の事故対応同様、具体的な解決策が示されておらず、国民的合意はない。放射能の廃棄物を管理する場合
はそれにかかる莫大な費用を、埋めてしまう場合は地震など事故による汚染の危険性を後世に押し付けることになり、後世への責任を果たしていない。

以上、原発事故の影響は日本国全体に及ぶものであり、今回の政府対応や被災地・被災者の実態をみたときに、原発稼動は容認できない。

37413 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオを選択する。即刻原発停止が希望。安全
に処理できず、核兵器転用可能な使用済核燃料を生
み出すのは間違っている。省エネや代替エネルギー
の開発こそ進めるべき。発電会社と送電会社の分離
も必要。

夏には木かげの風、冬は陽だまりの心地よさを感じていたいです。人間として、地に足の着いた生活をしたいと思います。
温暖化、経済その他の問題には、原発以外の方法で対処していくべきです。だって、事故が起これば、元も子もありません。まずは、即刻、原発を安全に停止し廃炉にするのが最優先だと考え
ます。
具体的・効果的な提案はできませんが、このように意見を投稿する機会が設けられているのに何もしないのはいけないと思い、２０３０年原発ゼロシナリオの選択、および、原発即刻停止の希望
を表明させていただきました。

37414 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 将来原発0％とする。 将来的に環境を優先した生活をすることが地球にとって大切なことである。

37415 個人 無職 ６０代 女性 核と人間は共存できません。原子力も人間がコント
ロールできません。
原子力以外のエネルギーを使うべきです。

原子力は廃棄物の処理も人間には不可能です。
１０万年かかる核廃棄物の処理はどうするつもりなのでしょう。
私たちは未来の人間の環境を壊す権利はありません。
放射能の人間に対する恐ろしさは、広島長崎、そして第５福竜丸で
学んだはずです。唯一の被爆国である日本が、なぜ福島の事故で
分かったはずが何故原発を使用続けるのでしょうか。
海に囲まれた日本は海の潮流や波を利用としたエネルギーも
研究開発できる余地はたくさん張るはずです。
国内の問題でなく、地球規模の問題です。地震国である
原発の事故が又起こる可能性は大きいです。又人間はミスを起こすものです。
その場合は日本だけでなく地球を汚染させてしまいます。
福島原発周辺がが住めないところになったように日本は住めないところだらけに
なります。
未来の子供達へ安全な地球を残す義務があります。
日本は今、世界からどうするのかと、注目されています。原発を使用続けるのなら、日本はダメな国と世界中から非難されるでしょう。
何故、政府は東電はそのことが分からないのでしょうか。
目先の経済性のみを、考えているエコノミックアニマルといわれても
いいのでしょうか。
真の人間性はどこへ？

37416 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力の再稼働を即時停止し、原子力０％の政策を
求めます。

原子力発電所の事故により、日本国全体が被った被害の大きさは計り知れません。世界における日本経済に与える影響を考えるとき、これ以上原子力発電所を稼働して経済政策を行うこと
は、世界の中での日本の位置を危ういものにします。
原子力発電のコストには被害の補償金額は含まれておらず、それゆえに、安く見積もられておりますが、現実には、福島原発事故の事故処理（これから未来に向けても）かかる金額を考えたと
き、経済的に非効率であり、環境に及ぼす影響を考えても、即、原子力政策を廃止すべきと考えます。
電力については、効率よく供給することを考えれば考えるだけ、再生可能エネルギーや、コジェネレーションシステムの導入、地方分散型のエネルギー政策が必要と考えます。
大規模な原子力発電所は、電力ロスも大きく、非効率の上に人体や環境に与える悪影響が大きすぎます。
このような事故を起こしてしまった国であるからこそ、世界の先頭に立って、環境と人類の未来を守る政策への転換が、今こそ必要です。
どうぞ、良識ある検討をお願いします。

37417 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37418 個人 自営業 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37419 個人 自営業 ４０代 男性 原子力は要らない。　Ｎｏ　Ｎｕｋｅｓ！！ 使用済み燃料の廃棄（貯蔵）件や、震災の件にしても処理が出来ぬ儘、
再稼働ありきで、危険な状態での再稼。やめてほしい！！

今、対策も出来ないのに、５年・３０年先に出来るわけがない。
何にも学習しない、今が良ければと言う考えの利権がらみの
電力会社と政府に不信感がいっぱいです。

第２の福島に第３の福島の事故が起これば、日本に住むとこが
無くなります。ハイドロメタンや他の発電。
アクションを起こせば、原子力に頼らず出来るはずです。

過去を思う。
福島を思う。
未来を思う。
それが今必要なエネルギーでうす。

これからのエネルギーに原発は要らない。

37420 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発は冷却ができなくなると、最悪国家をも滅ぼす可
能性のあるほど危険なものであることが、今回の事故
で国民が知ることになった。従って20～30年を掛けて
危険な原発から順次廃炉にしていくことが現実的と思
う。

１．原発は運転停止時であっても冷却できなければ稼働時との危険性に基本
  的 な差異は無いようである。つまり最悪の過酷事故が国家の崩壊を招く可
 能性があるとすれば、最大級の自然災害より危険であり、廃炉にしない限り
 安心・安全は得られず、最終的には原発の無い世界を目指すべきだと思う。

２．具体的には2030年～2040年に原発ゼロを目標に原発の新設は認めず、
 ４０年の耐用年数を過ぎたもの及び危険度の高いものから順次廃炉とする。
 従ってそれまでは相対的に安全度の高い原発の運転は必要最小限度は認めざ
 るを得ないことになる。

３．脱原発とするためには、再生エネルギーが価格競争力を持って普及できる
 ための大幅な規制緩和やそのための環境整備、省エネルギー技術開発への国
 家的バックアップが必要であると共に、国民一人ひとりに何ができるかが一
 方で問われている。
  ライフスタイルの変更や節電意識の更なる向上、電気製品の省エネタイプ
 へ の積極的買換えはもちろん、新築の一戸建住宅やマンションには太陽光発
 電設備の設置を順義務化することも場合によっては考える必要があるかも知
 れない。原発の過酷事故が国家の存亡を揺るがしかねないものであることを
 考えれば、何らかの義務は考慮せざるを得ない。

37421 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力ゼロシナリオの選択を支持します。 福島原発事故の状況を見て誰もが原発は危険なものであるという認識を持ち始めています。将来の事を考えますと経費もかかり、核廃棄物の処理もできていない原発に頼って行くことより、安
全な再生可能エネルギーに重点を置いてこちらの産業を伸ばしていくことの方が賢明なように思います。

37422 個人 学生 １０代以
下

男性 原発はいらない。即刻原発０。大人たちが責任を取れ
ないものを俺たちにまわすな。地震国日本でなんでこ
れだけ多くの原発があるのか。本当にゆるせない。

俺たち若者は、先行きが見えない社会の中でそれでもわずかな幸せを見つけながら必死で生きている。格差社会で身動きできない中でも前の向いて今を必死で生きているつもりだ。社会制度
にも不満は大いにあるが、この原発だけは絶対に反対の声を政府に届けたい。俺たちの未来の事を大人は真剣に考えてくれ！『即刻原発０』これしかない。

37423 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37424 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 私はゼロシナリオを支持します。2030年までに原発は
全て止め、また高速増殖炉もんじゅについても廃炉に
すべきです。ゼロシナリオの火力65％は自然エネル
ギーや省エネを増やす事でもっと抑えられます。

私は、現在日本にある50基の原発全てと高速増殖炉もんじゅの一刻も早い廃炉を求めます。理由は(1)原発は人間が制御できるような安全なエネルギー源ではないから(2)何百年かかっても処
理しきれない核のゴミを永遠に出すものだから(3)事故で放出される放射性物質は命の危険を脅かすものだから(4)ウランはいずれ底をつきるから。これら全ては、私たち国民が、この日本で、こ
れからも心配なく安全に、何より、幸せに暮らしていくことを心から願っての気持ちがまず前提にあります。福島の事故で(1)は明確になりました。地震や津波に対して注水もできず水素爆発を引
き起こすような脆弱な構造の原発は、これだけの地震国において適したエネルギー源だとは到底思えません。これに代わるエネルギーとして、太陽光、小水力、地熱、風力、波力発電について
の研究と開発を進めシフトしていくべきです。また、原発はコストが安いと言いますが、コストと命とどちらが大事なのでしょうか。しかも、高額な維持費（もんじゅは一日に5000万）は低コストとは
言えないと思います。再生可能エネルギーの利点は(1)エネルギーの材料がその場で手に入る(2)エネルギーの材料がなくならない(3)地球環境に与えるダメージが小さいというポイントがありま
す。原発よりよほど安全です。これらエネルギーへのシフトを可能にするために発電所は小規模分散型にすべきで、それがひいては雇用を生み地域経済を活発にすることができます。原発に
頼っている仕組み自体を変えることが必要だと思うのです。今でも、福島の事故により住む場所さえままならない方々も居ます。その方々のことを想うととても心苦しくもあります。そのようにどこ
か一カ所の人々にだけ負担を強いるような仕組みは変えたい。大切なのは、みんなの命です。幸せな暮らしです。私自身も暮らし方を考え直しますし、現に取り組んでいます。ですから、原発も
もう止めて下さい。要りません。

37425 個人 その他 ６０代 女性 ゼロシナリオを支持、今すぐ原発をゼロにするべきで
す。

2030年までに原発ゼロではありません！　即刻ゼロです。それは国民の多くが願っていることです。

原発は危険性はもちろん、核廃棄物の問題でも未来永劫、解決できません。人類にとって、原子力は決して制御できない魔物なのです。

政府の意見募集の説明では、ゼロシナリオはいかにも負担や規制が大きいかのように書かれていて、結局、15％シナリオに誘導しようという意図が見え見えです。15％シナリオでは、原発の
新・増設が必要になり、今まで通り、原発推進を継続していきたい、しかしいくら何でも10年度の26％ではまずいから、それよりはすこーし少なくという原子力ムラの”原発現状維持シナリオ”なの
でしょう。

国民は怒っています！　福島原発事故は未だ収束しておらず、現在進行形。住民の方たちへの保障・支援はほとんどされておらず、住民は切捨てられたと思っています。それなのに、しゃあしゃ
あと大飯原発を再稼動し、その他の原発の再稼動を狙っている。しかも、原子力を規制するはずの規制委員会の委員長（候補）はバリバリの原子力ムラボス、委員も然り。いったい、事故をどう
考えているのでしょうか。あたかも、事故などなかったかのように、3・11前に戻そうとしている、原子力ムラ（専門家、財界、官僚、政治家、マスコミ）の住民はすべて排除されるべき、これまでの
罪を償わさせるべきです。

即刻ゼロが現実的でないかのように言う人（「ロウソク生活に戻ることはできない」などと子どもでも騙されないことを平然と言う仙石氏など典型的）には、現在の状況を見なさいと言いたい。電力
需要がピークの今、原発ゼロでもちっとも不都合はないではありませんか（大飯を再稼動させたから足りているという関電の言い訳は、火力発電所を止めて帳尻あわせをしているのだから、却
下）



37426 個人 自営業 ５０代 男性 原子力エネルギーへの依存を可能な限り早く終了さ
せる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼロへの提
案を求めます。

提案された3つのエネルギー計画はどれも、将来の世代に対して安全で、安定的なエネルギーを供給する計画とは言えません。

原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させようとする、より踏み込んだ核エネルギーゼロへの強い意志を持った計画を要望します。

1.直ちに大飯原発の稼働をやめさせ、これからの再稼働の計画を中止する。

1.新たな原子力発電所の建設計画を白紙にする。

1.再生可能エネルギーの生産に社会資本を集中投資し、新しい市場と雇用を生み出し、原子力産業の廃止に向けた原資を捻出する。

1.発送電分離によって、電力会社の独占を止めさせ、市場原理に沿った適正な経営と、競争によって、採算性の悪い原子力発電をを縮小させる。

1.原子力事故の被災者等の避難、保証を見直し、事業者の責任を明確にする。

37427 法人・
団体等

無職 ４０代 女性 再生可能エネルギーにシフトし、省エネルギーを進め
る事で、国内の原子量発電所をゼロにする事を望み
ます。

１年５カ月以上たっても一向に放射能流出を止める事が出来ず、生命の危険がある作業をし続けている現状をどう考えているのでしょうか？今後も被害は進行して行きます。この国に５年後１０
年後その先の未来はあるのでしょうか？子どもたちが心配です。どうか原子力発電所は止めて下さい。生命に変えてまで便利な暮らしがしたいなど誰ひとり思っていないと思います。“お金”を
食べては生きていけません。人間には“食べ物”が必要なのです。綺麗な水と空気そして生きる力を与えてくれる土壌が必要です。どうかこれ以上、私たちに必要なモノを奪わないで下さい。私
は２人の娘に“この世に誕生した意味”として、子どもを産みキチンと育てる事（人類を受け継ぐ事）と教えてきました。そうではないですか？人間は何のために生きているのですか？自分の今の
幸せ便利さ裕福さがあれば良いのですか？子どもが出来にくい昨今では子どもを産むことがすべてと言ってはいけないと思いますが、我が子でなくとも人類が地球の未来が無くなっても良いと
は思わないでしょう。どうか可愛い孫、その子が成長し産む子、またその子ずっと続く“未来の子どもたちの為に美しい地球を”残しましょう。原子力発電所は危険過ぎます。今現在持っている核
廃棄物をどうするか？をまず考えて下さい。どうにも処理できない廃棄物を作り出してしまう発電所は稼動すべきでない事は明白です。国民みんなにその事実をしっかり伝え、みんなで原発の
ない世の中にしていきましょう。大丈夫きっと出来ます。　～心から娘の幸せを祈る母より～

37429 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオを支持する。その中で、再生可能エネル
ギーの割合を４０パーセント以上とし、今より火力発電
の割合を減らし、温室効果ガスの依存度を減らす目
標をかかげるべきである。

　理由としては、今のゼロシナリオの案では、まるで温暖化防止にはつながらないようなシナリオになっていて、その観点からは他の案より劣るようなシナリオに故意にしているように感じるから
である。
　目標としては、まずは２０３０年再生可能エネルギーの割合を４０パーセント、火力を６０パーセントとし、再生可能エネルギーの技術革新を国家戦略としてかかげてやっていく。これはグリーン
経済にもプラスに働く。単年度ごとにきちんとエネルギー状況を把握し、目標達成のための努力をしていくべきである。そして２０５０年には、再生可能エネルギーの割合を６０パーセント、火力を
４０パーセントとする。
　今、日本が試されている時であり、全世界がこの判断に注目している。原爆・原発事故という原子力による事故の苦しみを無駄にしないためにも、そして日本の国の信頼のためにも、国民の声
をきちんと反映した政治の判断を強く求める。

37430 個人 その他 ３０代 女性 世界で唯一の被爆国、日本から発信できることが必
ずあるはずです。

止める勇気はいると思います。

止めてからの不都合もあるかもしれません。

けれど世界で唯一の被爆国に住む私達が発信できることは少なくないはずです。

そういう形で目立つのもカッコイイ。

いつまでもしがらみの中で生きないで、そうやって独自の道を行くのもありだと思います。

女子のサッカーなんて誰も本気にしなかった時代から、いまやオリンピックで日本中が女子サッカーを応援する時代です。

人は変わるし、価値観も変わる。

変えて下さい。
変える勇気を持って下さい。

37431 個人 無職 ５０代 女性 原子力は即時停止とし、それに代わるエネルギーの
開発に全力をかたむけるべき。

今回の福島原発事故で、原子力を使うことは間違いだということは充分に証明されている。人災であることも含めて、人間が使うべきものではない。
一時的にエネルギー不足が起こり経済も混乱するかもしれないが、今は脱原発の時である。

37432 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 「再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください」

・日本は原爆被害にもあい。地震で福島原発の問題を目の当たりにしています。まだまだまだ続く計り知れない被害を国民が見ている！やめるしかないと思います。
影響のない他国がすぐに原発を廃止に向けている、
それを見習うべきだと思います。国際的な協力をもっと進めてもいいと思います。
間違っていると思ったら軌道修正するべきです。
私自身が地震が起こるまで、無関心だったことに今とても反省をしています。

・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・既に破綻している核燃料サイクル温存も問題です。
    再処理の廃止も決めてください。

37433 個人 その他 ５０代 男性 原子力による発電量をゼロにするまでの期間を限りな
くゼロにする条件を適用した上で、「ゼロシナリオ」を
選択します。

福島第一原発事件後の現在においても、特定の利権者による人為的ともいえる強制を、外国人にまで及ぶ被曝労働者が受ける事態となり、将来避けることができない廃炉作業においても必ず
同様、またはこれを超える事態を招くであろう技術が成立する道理はありませんし、人類に貢献する技術ではあり得ません。かなり怪しくなってきた「ＣＯ２温暖化」説を正しく認識し、日本のみが
ＣＯ２をどれだけ削減しても当然無意味であることを含め、論理的に正しい判断をするように求めます。なお、このパブリックコメントの根本的な問題点として、３つの選択肢のみであること自体、
意図的であると思うことを付け加えます。

37434 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロに。自然エネルギーを重点に活用を 福島第一原発では昨年3月大事故が起こり、日本国中が放射能に汚染されました。今でも福島第一原発の事故は収束していません。東電も、政府も「想定外」を繰り返しました。自然の猛威は
人智の及ぶところではありません。
使用済み燃料や生産された核物質の処理方法は未だ確立していません。
地震大国日本にある原発はいつ福島と同じ事態になるかわかりません。
今すぐ撤去し、その危険性を除去すべきです。
電力の供給が心配と言って大飯原発の再稼働をしましたが、今現在関西電力は火力発電所を休止しています。
大飯原発を動かさなくとも電力供給に余裕があったとも報じられています。
多少電力価格が上がったとしても、原発からの転換は必要です。
私たち国民が安心して生活できるようにしてください。

37435 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対 昨年の福一事故により、京都へ移住を迫られました。
もう二度とこんなことはゴメンです。
原発の再稼働なあり得ません。
多くの人の命を危険に晒しておいて、何が電気、何が経済でしょうか？

37436 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。
2030年と言わず、今すぐから始めてください。

子供たちの未来を守るために、もう原発はいりません！

37437 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロをできるだけ速やかに実施していただきた
い。

　世界で唯一の被爆国である日本。その日本での大規模な原発事故と放射能拡散。今まで原子力発電は「エコでクリーンなエネルギー」として考えられてきたし、私自身も半分以上はそう感じて
もいた。
　しかしながら、放射能の怖さを改めて思い知らされたばかりか、日本社会の既得権益に群がる経済構造も浮き彫りにされてしまった。今こそ原子力発電を速やかにゼロにして、既得権益で胡
坐をかいている人々に危機感をもってもらいたい。既得権益に群がっている人々は「今」しか考えておらず、未来に託された子供たちへの責任を回避しているにすぎない。
　今の子供たち、そして未来に生まれてくる子供たちへこの国を日本を託すのであれば、私たち大人が責任を持って「原発ゼロ」を選択することは至極当然なことである。
　ゆえに一日でも早く「原発ゼロ」にしていただきたい。

37438 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。２０３０年ではなく、今
すぐ全ての原発を廃炉にすることを願っています。自
然エネルギー100％で暮らしたい。生きたい。

２度と福島のような事故を起こしたくないからです。放射線に怯える暮らしをなくしたい。安心して生活したい。ただそれだけです。

37439 個人 自営業 ５０代 男性 脱原発と再生可能エネルギーに力を入れる。 ぜひこれから、脱原発で再生可能エネルギーに力を注いでください。
これからの日本の自然、人間を守るためにすぐに行動してください。
放射能で苦しむことのない日本にしてください。
わたしたちも行動します。
すべての原発、原発関連施設をなくしてください。

37440 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 いままで、散々安全ですと言い続けていた原発の危
険性が東電福島原発事故でハッキリとわかった以
上、一刻も早く、すべての原発を廃炉にすべきだと思
うので、ゼロシナリオを選択します。

　私は、ゼロシナリオを選択します。
　稼働する事によって排出される使用済み核燃料や放射性廃棄物の最終処理方法が確立していないのに原子力発電に依存するエネルギー選択を行ってきたこと自体が大きな間違いだと思い
ます。
　経済的負担が大きくなるとゼロシナリオを選び難い表を資料として載せていますが、実用の目処も立たず、維持するだけでも巨額の費用が掛かる、高速増殖炉の研究に税金を注ぎ込むくらい
なら、再生可能エネルギーへシフトする為の費用に使って下さい。
　一部の人達の利権の為に国民の安全を犠牲にするようなエネルギー選択は絶対にすべきではありません。

37441 個人 その他 ３０代 男性 Sumiyakani subeteno genpatuwo eikyuuni tukawanaito
kimete kudasai.

Watasiha 3-11 igo, genpatuga motte iru samazamana funo sokumenwo manabimasita.

1) Siyouzumi kaku nenryouga kaku bakudanno zairyouni tenyou
   sare uru koto

2) Genpatu roudoushani taisite siirareru hibaku roudou

3) Genpatu rittino, kasotiheno osituke

4) Untenjini umini tarenagasareru onhaisui

5) Seijouna untenno tokidemo biryouni houshasei bussituga
   more deru koto

6) Siyouzumi kakunenryouno matomona hokanbashono nai koto

7) Sarani, tatoeba Genkai genpatuha zeisei rekkaga amarini
   hagesiku, hairodesae muzukasii koto

Zenseiki nakabano "koudo keizai seichou" sonomonoga genpatuto iu kitanai energyni izonsita mayakasidesika arimasendesita. Sono, abukuzenino youna niseno hattenni yotte, nihonha kako 40
nenhodo hyoumentekiniha yutakani narimasitaga, soreha ookuno giseiwo tomonau monodesita.
"Akusen mini tukazu"to mukasikarano kotowazanimo aru tooride, gensiryookuno youna kinjiteni tayoru kotoha mou iikagen yameni site, imakoso mattouna syakaiwo kiduite ikoudeha
arimasenka!

37442 個人 無職 ７０代 男性 原子力事故を受けた一時的な感情で脱原子力を云う
のは極めて危険である。経済性、安定性から益々原
子力への異存を高める必要があることは明白である。
福島を契機に、原子力発電所の安全性はより高くなっ
ている。

より安価で確実なエネルギー源の確保のためには、原子力の利用は必須であると考えられる。太陽光、風力の利用は日本のエネルギーコストの高騰と不安定性増加の要因であるため、これ
はなるべく抑える必要がある。太陽光、風力発電の環境への影響をより厳しく審査する必要がある。
津波被害に関する警告が原子力安全研究基盤機構から発せられていたことを東京電力が無視したことと、全電源喪失を仮定しなくても良いという国の安全審査指針の不備が福島の事故に直
結したものである。福島を教訓に、原子力発電所の安全性の一層の向上は十分に期待出来るし、国内の相当数の発電所は既にこれらの条件を満足しており積極的な利用が待たれる。
最後にエネルギー政策を国民に問うということは、多くの人間の感情的な判断にゆだねると云うことになるので、為政者としての役割放棄である。消費税引上げと同じく政府がしっかりとした展
望を持って決めて行くべきであり、原子力の持つ重要な役割をしっかりと認識して欲しい。

今や日本人の7割が「原発０」に共感し、そう願っているのです。

早く決断して欲しいのです。願いは、人間、動物たちが安全に暮らせる世の中を再現して欲しいという事です。

要求ばかりが先に立ちますが、その為には私たち国民の協力が必要とも考えています。

政府は日本人の幸せの為に日々健闘していらっしゃるとは思います。

過去を振り返れば原発こそ全ての救いと思い、活動し社会全体が深く考えず今の現況を創ってしまったと思うのです。

世界各国との経済協力や役割分担として進めなくてはいけなかったという状況もあったとは思います。

アメリカやフランスは優秀な部下を持ったボスという立場で、日本を使ってきたと思います。

独立しなければいけません。エネルギーは自国でつくり、自国で完結させる事です。

原発は無知というオブラートに包まれて中身を開けないようにしてきたのは、何かの政策に違いありません。

エネルギーは私たちが生活する上で必要不可欠ですが、そのエネルギーを得る為に自分の選択では決めれないのは

とても歯がゆい事です。毎日が罪悪感の日々です。

考え方を変えれば、日本は資源の宝庫です。海に囲まれ、山川と水に恵まれた国です。アイスランドに出来た事を日本で出来ないわけはないのです。

決断！自然エネルギーを優先して使える世の中を！原発は私たちに害を与えている。

これ以上未来を汚さない為に。子供たちの笑顔が永遠に続く国であって欲しい。

37428 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０に向けてお願い



37443 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 ・チェルノブイリ原発事故が起きた後、東京電力の株主総会で原発の停止を提案した際、東電側は「日本の原発は安全である」として極めて傲慢に提案を退けました。
・しかし、実際に事故が起き、取り返しがつかない事態が福島などで発生してしまいましたが、原発を推進してきた責任者らの反省の弁はいまだ聞いていません。

・使用済み燃料を考えても何千年、何万年管理するなどそもそも無理だし、だれも責任を負えません。
・原発は無責任な基盤の上に立つ、きわめて危険な産業技術と考えます。

・日本は、原子力に変わるクリーンエネルギーを一大産業に育てるべきと考えます。
・また、省エネ技術に関しても、さらに徹底して追求すべきです。
・これらの分野で世界一の技術や製品を開発し、日本の基幹産業に育てていくべきです。

・現在の節電のように、一時的に我慢すべきこともあるかと思いますか、長崎、広島そして福島の経験を踏まえ、国民のコンセンサスは十分に得られるはずです。

　以上ご提案申し上げます。

37444 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 核エネルギーゼロのシナリオを支持する。
理由は、今回の福島の原発の事故後の状況を見て、あらゆる理由から地震列島の日本では原子力発電が不可能であると証明されてしまったと言えるからである。
事故が起きてから1年5ヶ月が経つが、いまだに原発からは放射性物質が空と海と陸に垂れ流され日本国土のみならず地球規模で放射能汚染は拡大し続けている状況である。
原子力発電は安全だと信じて研究、推進してきた方々が簡単に収束させることができていない。
一度、大地震が起きればその震源地の近くの原子力発電所は原子爆弾と化す。日本中にいつ爆発するかわからない時限付き原子爆弾が置いてあるのと同じ事である。いつどこで大地震がお
きるか予測することはまだできないのである。
お金がかかるからと、放射線の高い場所に暮らす人々を救出しようといまだにせず、反対に放射性物質を含む食物、瓦礫などを流通、焼却して日本中を放射能で汚染しようとしていることも、原
子力発電が不可能な理由の一つである。事故が起きても、この国は国民を安全に生活させる対応が全くできない。
核エネルギーを完全に安全に制御することができないことがはっきりした今、原発は全て止め、自然エネルギーへシフトするべきである。

37445 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ０％にすべき 原発なくても大丈夫です。子供の未来の為に、なくすべきです。

37446 個人 自営業 ３０代 男性 2030年までに原発をゼロにするシナリオを選択しま
す。また、ゼロにする時期は可能な限り速いほうが良
いと考えます。

甚大な損害を出し、現在も全く収束の見込みの立っていない福島第一原発事故。16万人が現在も避難し、数十年帰郷できない人々も存在しています。それだけでなく、農業、畜産業などの仕事
を追われる人、放射能の影響への不安から家族がバラバラに避難しなければならない人がいるなど、影響は長期間、大規模に渡っています。

こうした大惨事を引き起こしかねない原子力発電所にこれ以上依存してはならないと考えます。現在でも日本の多くの場所で原発なしで電力はまかなえていますし、関電関内でも大飯原発の再
稼働似あわせて火力発電所を休止するなどしており、原発が電力を賄うために必要だという理屈は承服できません。あくまで電力会社の経営のために原発をベント弁や免震棟の建築もなしに
再稼働している現状も、まったくもって容認できるものではありません。

2030年と言わず、即刻全ての原発を廃炉にし、火力、水力発電と新エネルギーによる発電へとエネルギー政策をシフトすることを強く希望します。

37447 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 [エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見
2030年原発依存度０を支持します。使用済み核燃料
の最終処理の問題が未解決であるのに原発を使用し
続けることは、非現実的なエネルギー政策ではない
か。

数十年後に化石燃料が枯渇すると、20年以上前、児童向けの学習誌で読んだ覚えがあります。そのような話はだれしも数十年前に聞いたことがあるでしょう。
しかし、現在もまだ、石油はいつまでに枯渇するのかは明確にはされていません。

翻って核燃料が枯渇するという話はあまり聞いたことがありません。しかし、使い終わった核燃料を処理する場所は使えば使うほど必要になってくるでしょう。最終処理するための場所が枯渇し
てしまうことはないのでしょうか？

先日テレビや映画でも話題になりましたが、北欧で地中深く掘ったところに最終処分する施設のことを知りました。結局そういう風に処理しなければならないのなら、そういう場所がどんどんいっ
ぱいになっていくでしょう。
しかも、福島の原子力発電所の事故をきっかけに、私たちは使用済み核燃料の最終処理について、方法や場所も日本では決まっていないということを知りました。これからそういう場所を作る
のでしょうか。がれきを分散させたように日本各地に処分場を作り放射性物質を分散させるのでしょうか。そうならないことを切に願いますが、仮にそうだとしても、使える土地には限界があるで
しょう。

原子力発電を使い続けることは将来に対する想像力の欠如であり、非現実的なエネルギー政策であると考えます。
ゆえに原子力発電所は即ゼロにしていただきたいですが、提示されている3つのシナリオのうちならば2030年にゼロであることを支持します。

37448 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオ ゼロシナリオと同時に即刻全原発の廃炉作業に入ることが必要である。
電気が足りる足りないではない、生きるか死ぬかだ。

37449 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37450 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
2030年までにと言わず、今すぐに始めていただきた
い。

子供たちの未来を守る為に、原発はいりません！

37451 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します！ 自分たちが制御不能なものは人間は作ってはいけないと考えます。
精神的にも身体的にも沢山の、被害があるのに、継続は考えられません。
国民の声を無視しないで,是非、勇気をもってやめるべきです。
どうか、他のエネルギーを考えて下さい。

37452 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 20年までは原子力の比率は15％以上あるいは20％
以上必要と思います。

原子力が停止している現状では、貿易赤字が増加しており、３～４兆円が原子力停止の影響です。これを放置すると電気料金はいくらまで上がりますか？政府は家計、企業、雇用等への影響
をきちんと説明していません。どう考えても大きな影響があるはずです。再生可能エネの買い取り価格も極端に高いと思います。原発は使えるモノは使ってから、順次廃止していくべきです。
もちろん安全を確認してから，運転するのは当然ですが。

37453 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロのシナリオを指示します なにか事が起きたとき　人の手に負えなくなる　危険な原発はゼロにしてください。地球のいきもの全てが　安全な営みを続けられるように。

37454 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 未来といのちから放射能とそれを大量に作り出す原
発を考えると、原発ゼロの社会をつくることは未来へ
の責任だと思う

私も、どちらかといえば、科学技術は失敗も経験しながら、らせん状であれ発展し、人間の幸福を作る上で役立つ側面をもっていると思っており、原子力に関しても平和的な利用は必要なのだろ
うと思ってきた。原発に関しても、これまでの技術と実態からは、安全の確保とこれ以上の拡大することには反対だが、大きなスパンではなんらかの可能性もあるのではないかと思っていた。し
かし、今回の福島原発の事故は、「安全神話」のひどさと、ひと度事故が起こり大量の放射性物質が放出されたら、時間的、空間的、社会的に凄まじい事態をおこし、それをコントロールする技
術が全くないことを本格的に知る機会となった。また、原発をめぐる歴史や経済的なしくみを知る機会となった。
　放射性物質による健康破壊が確実に起こることはわかっていて、とりわけ子供達への影響は甚大であり、その放射性物質を大量に作り出し、それをコントロールでない原子力発電所はなくす
しかない。原発に依存しないエネルギー政策へ転換することは、まさに未来といのちから考えれば、今生きるものの責任と思う。そのために、生活のあり方を変える必要があれば、それを選択し
たいと思う。
　

37455 個人 自営業 ４０代 女性 再生可能エネルギーの技術を、または、原子力発電
に頼らない社会構築を、今こそ、日本国からやって生
きたいと望んでいます。この子々孫々のために、今や
るべきことを今やらなくては、いつするというのです
か。

この震災後の原発事故によって、社会にハ、目に見えない恐怖が蔓延しています。これ以上、人間が自ら地球を破滅に向かうような事柄を避けなくては、もう未来ハ、ないと危機感を感じます。

37456 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ！再生可能な自然エネルギーの利用を望み
ます。

想像を超える長期間危険な影響を持ち続ける原子力に頼ることなく、自然エネルギーの開発・推進を強く望みます。

37457 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37458 個人 その他 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。できるだけすみやか
な実現を求めます。なぜなら、2030年までに大きな地
震が起きる可能性が十分にあります。次の福島が起
きる前にゼロになるよう、今から取り組んでください。

子どもたちに安心して暮らせる社会を残すために、原発から撤退してください。原発は今動いていなくても、過去に動いた結果として、使用済み核燃料が原発サイト内にあります。年数に応じて、
プールで保管していたりしています。また、青森の再処理工場に移動したりしています。
これら膨大な核のゴミをどうするのでしょうか？明確な処理方法がないまま、原発を動かし核のゴミを増やすのは犯罪的です。
再稼働に踏み切る前にこれらのことを考えてからにしてください。たぶん、考えても明確な処理方法などみつからないと思います。そうであれば、その核のゴミの管理・保存などにお金と人員を
投入すべきです。
それと共に、環境に負荷をあたえない、エネルギー研究にもお金と人員をかけｔくだあい。
いますぐ導入できる自然エネルギーも多々あります。
地震活動期に入ったといわれる日本にとって、一刻も猶予のならない事態だと思います。原発ゼロに向けて、国は動いてください。

37459 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 0％の案を支持します。
原発をなくすのにも莫大なお金がかかるのもわかりま
すが、
また事故がおきたら日本は終わりです。
今から完全に無くす努力をしたほうが総合的リスクが
低いと考えます。

ただ健康に普通に生活したい、だから原発いらない、なんていう個人の意見などほとんど反映されないんじゃないかという気持ちで書いています。ちゃんと受け入れてもらえますように。このパブ
リックコメントも便宜的なものでないことを祈ります。

まず今回の事故をもっともっと重くとらえてください。
今も子供たち、東京に住む私たちも放射能に蝕まれ続けています。

こんな事故が起きてもまだ政府は原発を動かしたいのですから原発は相当儲かるのでしょうね。電力は足りているわけですから。でもこれを機に、完全に原発依存の悪い風習を正す意思を持
たなければまた同じことのくりかえしです。いえ、つぎ同じようなことがおきたら日本は経済的にも物理的にも終わりです。
日本の価値は文化や自然の美しさにもあります。それは大事な財産です。お金に目がくらんで、原発はそういうものまでもこわしかねない、それが無くなるということが、どれだけの損失かという
ことを忘れないでください。
日本は好きですが、あの事故の時の政府の対応などを見て、失望し、こんな日本捨ててにげてもいいやと思ってしまいました。そんな人が増えないように。この美しい島が、消えないように、原
発を捨てる勇気を持ってください。
ヒーローになってください。

37460 個人 家事専
業

７０代 女性 将来の世代に対して安全できれいな日本を約束する
エネルギー計画を希望します。原子力エネルギーに
依存しないエネルギー計画です。

原子力発電は我々世代で始末できない核廃棄物生み出します。地震列島の日本でもう一度福島第一原発のような事故を起こしたら、日本はアウト、放射性物質で地球を汚染します。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37461 個人 家事専
業

６０代 女性 「ゼロシナリオ」支持だが、脱原発か温室効果ガス削
減か二者択一を迫る選択肢の設定そのものに疑問を
感じる。脱原発と地球温暖化対策を両立させるシナリ
オを作り上げることが、次世代への我々の責務であ
る。

１　　原子力エネルギー利用推進から再生可能エネルギー利用推進に、早急に政策を転換すべきである。

理由　「チェルノブイリやスリーマイル島で起きたようなシビア事故は日本では起こり得ない」という説明を「そうした事故を未然に防ぐだけの万全の体制と技術力を日本の専門家たちは持ってい
る」と私は解釈していた。それが「日本は戦争に負けない。神風が吹くから」と同レベルの全くの「神話」にすぎないことが福島第一原発の事故によって明らかになった。しかも、事故当時の対応
の不適切さに加えて、今なお続く事故収束（未だに収束とは程遠い状況だ）むけての不適切な対応の数々は目を覆いたくなるようなものであり、この国の人々（科学者・経営者・政治家）に原子
力を統御する能力はない、と判断せざるを得ない。原子力については今ある原発の全てを安全に廃炉に持ち込み、使用中及び使用済み核燃料の全てを将来に禍根を残さぬよう処理する方向
に総力を挙げて取り組まねば、次世代に真に生きる希望を与えることはできない。
そして、原子力エネルギーに替わるエネルギー源として、地球温暖化防止策にも新たな雇用創出にも寄与するのは、再生可能エネルギーだと考える。

２　　再生可能エネルギー利用推進に向けて有効な政策を早く打ち出すことが必要。

理由　電力買取制度が出来たことなど、少しは前向きの政策も出てきているが、発電事業と送配電事業の分離等、すべきことは数多くある。東電はじめ各電力会社および原子力ムラ関係者は
日本の、世界の、人類の、地球の未来より、おのれの既得権益を守るべく動いているとしか私には見えない。「原発反対運動も、再生可能エネルギー推進も、チェルノブイリ事故後と同様一過性
のもので、適度に弾圧し無視し続ければそのうち下火になり消えてゆくだろう。」と高をくくっているようにも思われる。だからこそ、早急な政策の具体化が必要だと考える。再び「フクシマ」が起こ
らぬ先に。

３　各国の再生可能エネルギー利用推進の取り組みや省エネ対策についてもっと広く分かりやすくマスコミを通じて情報を流すべきだ。
　
理由　再生可能エネルギー利用については、一時期日本はドイツに次ぐ　先進国だったのに、いまや、かなりの遅れをとっている。国民全体で他国に学び、生活スタイル・価値観の見直しを図る
必要もある。観光案内的な情報だけでなく各国の今の取り組みを知れば、省エネ対策もさらに具体的な行動として現れてくると思う。

危険だとわかっていながら黙っているのは、いじめを見て見ぬふりをするのと根は同じ。生命の危機に直結する。今度ばかりは次世代のために「元の木阿弥」にするわけにはいかない。生涯か
けて、脱原発と地球温暖化対策に取り組む覚悟である。



37462 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロ！
ゼロシナリオを選択します。

人類は原子力を制御できていない。原発の維持、増設はありえない！
福島の経験を未来に教訓的に活かすべき。
クリーンエネルギーに転換するとともに、日本国民の生活のありようも変えなくてはならないと思う。
地球と人類の未来のために、勇気をもって原発と決別すべきだ。

37463 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発再稼動すべき。他に解決策はない。原発完全反
対の人は、現在迄の恩恵を全て否定し、今後の生活
をする覚悟で発言して下さい。企業収益も悪化し、リ
ストラが増える覚悟を持って下さい。

反原発の方は、エネルギー・電力契約も解除し自力で全て供給するのであればどんな発言でもしてください。

権利だけ主張するのであれば、完全な解決策を提示して言うべきです。

権利の主張には、それだけの覚悟も必要です。

原発廃止出来る完全な解決策があるなら、提示した上で、主張するべきで、理想と現実の判断が出来ない人が、社会・世論の賛成を受け易い事を主張するのは、難しくないと思います。

再生燃料・電力料金の増額等反対ばかりするのなら、自力で全て賄えば良いじゃないですか。それだけの自覚を持って発言すればいい。

環境問題でも、自家用車も持たず、エアコン・ストーブも使えない時代を自分で実践した上で語ればいいと思います。良識人のふりをしているとしか思えません。

エネルギー問題で発言されるのは結構ですが、その方々の使用量等、現実も調査すべきと思います。

自分自身証明できる、例えば再生燃料等本当の知識を持って、確実な知識を持っての発言であれば、大きな共感を受けれると思いますが、現状では何が言いたいのか全く理解できません。

エネルギー料金は使用量に対しての支払いであり、完全反対する方は、完全不使用した上、原発反対すれば良いと思います。

万一、電気が足りなくなったら、反原発運動される方から電気の供給を止めるよう確約を取るべき！！！

37464 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオ。2030年前可能な限りゼロまたは即ゼロ ゼロシナリオ。2030年前可能な限りまたは即ゼロ。

◆電力を原子力で発電する必要なし。
◆無責任な電気事業者、政府、原子力ムラを全く信用できない。
◆このシナリオを決めた委員会を視聴していたが15%シナリオはなかなか採用されず、かわりに35%シナリオが最後まで残るなど、経済界と原子力ムラ主導の委員会であった。従ってシナリオ自
体に問題がある
◆2030年15%以上は原発の新設を意味するがどこの地域が原発を引受けるのか。
◆実現不可能な「もんじゅ」「六ヶ所村再処理工場」を止め、核燃サイクルを止める。
◆各サイトにある燃料プールから使用済み核燃料をすぐにより安全な場所に移す。
◆原発は同じ量の代替電源を伴うので、原発止めても電気はある。
◆理論的に分かっていてもズルズルと動き始めている巨大な戦車を止めるのは、世界に「原発を止める」と高らかに宣言すること。即ゼロシナリオ以外では、無駄な出費を続けることになる。そ
の費用は福島事故の救済に使わなければ、歴史に汚点を残すことになる。
◆原発が稼働している間も、日本経済は衰退している。原発ゼロにして、産業構造を変えていくことなくして、今の日本再生はないでしょう。
◆原子力基本法の改正、原子力規制委員会設置法の改正、原子力規制委員会人事の撤回
◆原発輸出禁止
◆2030年に2010年比で20%以上の省エネ可能
◆世界では趨勢である発送電を分離して、国民に電力会社を選べるようにする。

37465 個人 無職 １０代以
下

女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
2030年までと言わず、今すぐに始めてください。

私たち、そしてこれからの子供たちの未来を守る為に原発はいりません！

37466 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 制御不能の原子力発電は、日本には不適である。原
発にかけてきた膨大な資金を代替エネルギーの研究
に回せば、エネルギー転換は容易である。

福島原発事故において、未だ放射能に対し制御不能であることが判明し、また、その被害も回復不可能な状況に至る現実が突きつけられた。
国土も狭く、大規模自然災害発生の可能性が高い日本においては、原子力発電は諦める以外にない。
国土を半永久的に廃墟と化してしまう原発事故を現実に突きつけられた以上、たとえ事故発生の確立が限りなくゼロに近いとしても、その結果を考えた時、効率をもって比較考慮出来る話では
ないということが分かったはずである。
これまでの原子力村の科学者がいかに信用の出来ない者たちであったかということも明らかになった。
太陽光発電、風力発電、地熱発電等の開発については、これまで原発にかけてきた膨大な資金をもってすれば、容易に研究開発も進み、十分活用出来るエネルギーとなるはずである。
福島原発事故については、未だにその事故処理の目処もたっていない有様である。
原子力村の金で動く科学者にしても、原発を誘致してきた政治家・官僚にしても、福島事故に対して何らの謝罪もなければ、処分も為されていない。
この状況を見せつけらては、当面、我が国の科学者の見識については信用出来ないと見るべきである。
ドイツその他外国から優れた研究者を招聘し、国有のエネルギー研究所を創設すべきである。
（当面、原子力村の科学者らは排除すべきである。）

37467 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の即時停止、廃炉プロセスへの移行を強く希望。
原子力発電という非効率な方法（被曝労働・事故リス
ク・核廃棄物等）をエネルギーの根幹に据える事自体
がナンセンス。人道的且つ現実的な未来観を期待し
ます。

原子力発電の非効率性は、健康リスクを増大させることが判明している被曝労働（ウラン採掘から廃炉まで）が不可欠である事からして自明です。更に事故時には現実として、発電に関わらな
い一般の人々迄も被曝させることとなった。
原子力発電が全プロセスにおいて安全な発電方法であるならば、代替案を求める必要も無い。理想としては封じ込めに依る安全をうたった原子炉プラントも、平常時から放射能（ベント・廃棄
物）を排出している事実。
危険を常に内包した原発は、本来、発電方法として選択されるべきでは無かったのです。原発を不合理に維持する事からではなく、事故リスク低減の為に今すぐ全て停止・廃炉をする考えから
スタートする必要があります。
省エネ化を促進し、計画的に電力消費の低減を促し、再生可能エネルギー需給と産業の振興を率先して行うビジョンに基づいた政策への転換が急務です。
福島第一事故が収束せず、廃炉の方法すら見えない中で、これ以上の原発事故リスクを抱え続けることは、日本の、子供達の未来を危うくすることです。大人は、責任を持って、子供達により
安全な未来を引き継ぐ責任があります。

37468 個人 無職 ７０代 男性 0シナリオを支持します。 「エネルギー・環境に関する選択肢」には直ちに廃炉の選択肢がないので、これを選ばざるを得ませんでした。これらの選択肢の提示は経済優先の今の政府の姿勢が見え見えです。2011年3
月11日の東京電力福島第1原子力発電所の事故を起こした責任は東京電力には勿論ありますが、国家戦略として推進してきた国の責任は重く、その責任もとれない上、収束さえ出来ない政府
が、同じく原子力発電を推進してきた経済界の顔色をうかがうなど、言語道断。まず一般国民および福島の人々に謝りなさい。その上で、今後原子力を医療以外には使わない事を法律に明文
化し、原子力発電以外の発電で、発送電分離、電力の独占、総括原価方式の廃止など電力改革を含め、どんなビジョンがが可能か検討し、その上でエネルギーの選択をあるいは組み合わせ
を提示して下さい。
少なくとも2030年までに再び事故が起きない事を保証した上で示すべきです。そんなことは保証出来ないというなら、日本の全原子力発電所、もんじゅおよび再処理工場を含め、直ちに停止し、
非常用電源の確保、防潮堤のかさ上げ、避難方法の確立など暫定的に安全対策を施し、廃炉の準備に入って下さい。併せて核廃棄物の処理を行う事を強く求めます。そもそもたかがお湯を沸
かすために原子力だなんておこがましいにもほどがあります。国民は怒ってます。受け止めなさい、政府！！！

37469 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37470 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働反対と伴う政府、管理事業者への多大な
る失望

私は電気を使います。
これからの未来に必要だと思います。
原子力発電所が発電にあたり直接的な公害が発生しない安定したクリーンエネルギーだと信じていました。再処理はこれからの科学がより良い対策に進化すると信じていました。でも「騙されて
いた」としか思えません。
単なる経済活動です。収益の為の計画ですね。より楽に搾取するためのモノですね。なんの責任も感じられません。国会に立つ代議士の皆さん。官僚の皆さん。経営者の皆さん。「抜本的な解
決」ってよく言いますね。原発に対して何か「確固たる解決策」は出来ていますか？現状が問題ないから様子みて使いましょうレベル。そして更なる値上げ利用料。増税・・・日々、苦労し頭も体も
汗し商売している側からすれば「客を舐めてんのか！！」って対応ですね。国民が支払う税金、日々使用する電気料金の払う我々は【客】ですよね。客の声を反映しない国や電気事業者の強制
徴収は「搾取」でありボッタクリですね。いい加減【恥】知ってくだし。貴方方が信じるに足る存在だと思わせてください。日本の未来を信じさせてください。

37471 個人 自営業 ３０代 男性 原発０ 自然エネルギーの開発や、蓄電池の技術開発で、脱原発を目指すべき

37472 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ３つのシナリオの中ではゼロシナリオを支持します。 　２０１１年３月の原発事故の被害の甚大さを考えると、原子力と安全に共存していくことのできる未来は難しいと思います。
　しかし、化石燃料による発電も、地球温暖化を招き、将来的に取り返しのつかないような環境の悪化につながるため、こちらも今後依存０％を目指すべきだと思います。
　理想的な未来は、再生可能エネルギー１００％の社会です。
　再生可能エネルギーの太陽光、水力、風力、波力、地熱発電などを組み合わせれば、これらで日本全体の電力をまかなうことが可能であるとの研究結果を、雑誌やインターネットの記事で読
みました。
　これらのエネルギーに移行するには、相当な時間と費用がかかると思いますが、そのために税金などの負担が増えることになるとしても、将来的には必要であると思います。
　また、現状や再生可能エネルギーへの移行の間は、原子力発電の利用も止むを得ないと思います。しかし、これは一時的でなくてはならず、できるだけ速やかに、安全で環境にも負荷の少な
い再生可能エネルギーを普及させていただきたいと思います。

37473 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 １．ゼロシナリオ　を選択します。 ・そもそも地震の多い日本は原発を設置するのに適していない。

・使用済み核燃料の処理方法および保管場所が確立されていない。この先保管場所が決まったとしても、今後何万年も管理しきれるのか大いに疑問。そのようなやっかいなごみはこれ以上増
やすべきではない。

・事故が起きないよういくら安全管理を徹底しても、原発施設を爆撃されれば危険に変わりない。危ないものは自ら持たないに越したことはない。

・事故が起きないよういくら安全管理を徹底しても、100％完璧にできるはずがない。人間とはそういうもの。

・原発の現場における作業員を虫けらのように扱う労働環境がひどすぎる。病気になっても死んでも「現在は行方がわからない」で済ませて公にはされない。アフターケアーも万全にできず誰か
が犠牲になっている人柱の上に成り立つ発電所は要りません。

・核被爆国として非核三原則は厳守すべき。核兵器を持つなんてとんでもない。核のない世界を目指して、まずは日本が手本を示すべき。原子力の学問は核廃絶（廃炉、使用済み燃料の処理）
のための技術を推進させるために研究を重ねればよい。

37474 個人 無職 ７０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

女性 国の政策として、2030年までに、原発依存度0シナリ
オを選択してほしい。
可能な限り早く、しかもスムーズに国民生活に痛みが
ない方法で、それを行ってほしい。
それは意図すれば可能なことだと感じます。

37475 個人 会社員・
公務員

３０代 原発依存度０を希望する理由。

１人や環境へのリスクの高さ

2011年3月11日の福島第一原発での事故で、いったん事故が起きてしまったら
対処不可能な状況に陥ることがわかったと思います。
日本で故郷に住めなくなる人、食べ物が作れなくなるところができてしまいました。
これからの健康被害もまだわかっていなく、不安に思っている人がたくさんいます。

今回の地震は特別大きかったですが、これからも日本でこの規模の地震がおこることは
今までの歴史から見てもあきらかなことです。

現時点、それに対して責任もって原子力発電所は大丈夫で、
このような悲惨な事故がおこらない、
とは誰も言える状況ではないのではないでしょうか。

大きな不安を与える原子力発電所は、
使わなくてもいいようなエネルギー政策を希望します。

２コストの高さ

電気料金が値上げされています。
しかし、本当に原子力発電はコストが安い方法なのでしょうか？

建設費、維持費は原子力発電所のほうが、他の発電方法よりはるかに高いということ。
それから、何より放射性核廃棄物の処理のための費用や方法、時間が膨大なものになること。
長期的に見て、コストが安いとは言えないことはあきらかです。



37476 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します 福島第1原発の事故原因が解明されておらず、賠償も進んでいない中での再稼働は論外。そもそも電力が全国的に有り余っているのは今夏の猛暑でも明らかで原発は必要ない。加えて使用
済み核燃料、いわゆる核のゴミの処理に関しても関しても現実的な方法が確立されてはおらず、いたずらに増やして将来の子供たちに負債を押し付けるのは避けるべき。
以上の理由から原発ゼロシナリオを支持いたします。

37477 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は、０（ゼロ）にしてください。 有機農業をつづけて27年目。努力が台無しされ、謝罪も償いもありません。
人生の誇りと未来を奪われた者として、ただちに原発ゼロを求めます。

37478 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0シナリオを支持します 可能な限り早急な原発ゼロを希望します。代替エネルギーの開発と普及に力を入れてください。高速増殖炉と再処理工場は稼働させないでください。
経済成長の限界を感じています。より少ない資源で、少ない消費で、効率的な生産で、生活出来る社会を望みます。

37479 個人 家事専
業

４０代 女性 2030年までに原発依存ゼロにしてください。 政府は電力不足が経済に悪影響を及ぼすという理由で、折角全原発が稼動停止していたものを、半ば強引に動かしたという印象しかありません。
一時的にでも原発ゼロで国内の活動が行えたことの意味をよく考えいただきたいです。
今後の原子炉解体、処理にかかる負担や危険性、またいたるところで地震や津波の危険性と隣りあわせになってまで、原発を動かす意味があるのでしょうか？
子供たちを危険にさらしてまで、こうこうと夜通し街を明るく照らし、無駄な電力を使いながら経済活動をおこなう理由がわかりません。

是非、これ以上原発を稼動させず、全てを停止してください。

37480 個人 無職 ６０代 男性 (1)ゼロ・シナリオを選択します。 　原発は一旦事故を起こすと、取り返しのつかない災害となります。長期間に渡って国土は放射能で汚染され、人は子々孫々の代まで生命の危険にさらされます。また、事故を起こさなくても、
大量の放射性廃棄物のゴミが残ります。これだけでも、原発に見切りをつける十分な理由と考えます。さらに、日本は地震大国です。このような場所で原発を稼動させることは、さらに事故のリ
スクを高めることになります。巨大な地震の前にはどんな安全対策も無効です（原発の立地している地面そのもが大きく動いて、原発そのものが引っくり返ってしまってはどうしようもありませ
ん）。地震の活動期に入ったと言われる今、日本国としては、早急にゼロ・シナリオを目指すべきです。
　
　今年の夏は、ほとんどの原発が止まっているのにも関わらず、普通の生活ができています。今、全ての原発を止めてもそれほど困らないということです。
　
　日本はもっと自然エネルギーを利用すべきです。日本には、波力や地熱のエネルギーが豊富にあります。これらの活用を考えるべきです。日本の地熱の研究者が他国で成果を上げていま
す。国で支援していけば、原発に代わるエネルギー源になると考えます。また、技術立国である日本にとって、新産業としても大いに有望なのではないでしょうか（１０年程前、日本は太陽電池で
は世界のトップを走っていた実績があります）。

（付記）今回の３つの選択肢の中では、(1)のゼロ・シナリオを選択しますが、上記の理由から、ゼロにする時期は早ければ早いほど良いと考えます。

37481 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の比率は絶対にゼロシナリオで行くべきである． 福島の事故を起こした日本は世界に先駆けた脱原発と再生可能エネルギー先進国にならなければならない。ここで原発依存を残したままではこうした方向転換に踏み切れない。国としての叡
智とは。「脱原発への選択」である。

37482 個人 自営業 ４０代 男性 原発の必要性を訴える理路は、結局「今までの社会
の仕組みや、今までの暮らし方のままでは」という前
提の上に立っているに過ぎません。まず決意し、世界
に先駆け、日本が新たな未来への道筋を示していくべ
きです。

経済や、安定した電力供給や、エネルギー安全保障といったことがどれほど重要な事柄であるかは、私も充分に理解しています。
しかし、それらの重要性を理由に原発に頼り続けることを是とする考えには、まったく与することはできません。

野田首相は、豊かで人間らしい暮らしを送るために原発は必要だと主張しました。
日々を暮らしていく中で何を大切にしたいのか、便利さや豊かさの価値基準そのものが根底から見直されようとしているのに、「電気が足りるかどうか」を旧来の価値観と仕組みを前提にしたま
ま計算することは、まったく不毛です。
今までの使い捨て大量消費型の暮らし方を無批判に「豊かで人間らしい」と信じ込んだまま語る「現実」という言葉には、リアリティの欠片もありません。

原発をゼロにすべき理由は大きく二つあります。
何よりも、原発は使用済核燃料の処理と管理を後世へ丸投げするものであること。
核燃料サイクルは絵に描いた餅でした。私たちが己の世代だけの便利さを享受するために残した核廃棄物を、後世の人たちはこれから幾世代にも渡って管理し続けなければなりません。もう遥
か昔に原発を使わなくなった遠い未来の子孫までもがです。
そのことをどう感じるのか。倫理が問われているのです。

そして、原発や再処理施設の事故リスクと、事故を起こした際に失うものの大きさ。
福島の事故で、私たちはもう十二分に学びました。故郷を失うことや、水や食料への安心が奪われることの意味を、私たちは身を以て知りました。

「これで一挙解決」のような魔法の対案などあろうはずがなく、政治も行政も、テクノロジーも、人々の暮らし方も、あらゆる大小様々な工夫や知恵を積み重ねていくことで前進しなくてはなりませ
ん。

まず決意し、目指す地平へ向かって一歩ずつ着実に歩んでいく責務を、私たちは負っているのではないでしょうか。

世界に先駆け、日本が新たな未来への道筋を示していくべきです。
「現実」とは、たった今これから作っていくものです。

37483 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 今の日本には、原子力発電は必要ありません。 今の日本には、原子力発電は必要ありません。なぜなら、人間の手に負えないものを使うことは、恐ろしいからです。ですから、2030年度までには、ゼロパーセントにしていくことを望みます。東
日本大震災の折りの福島での原発事故及びその後の日本政府の対応を見ていると、原子力発電所の存在そのものが恐ろしく見えてきました。これまでは、原子力の平和的利用という言葉を信
じ、私たちの生活を支える電力の源の一部になると思っていました。しかし、未来の子どもたちへ、「原子力発電所」というそのような恐ろしいものを引き継いでいくことはできません。ある程度、コ
ストがかかってもクリーンエネルギーへと転換していくことが必要だと考えます。

37484 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
福島第一原発の収束の目処が立たず、福島では多く
の人たちが直接、間接的に被害を受けている中、これ
以上このような人災を他の地域で起こすべきではない
と考えます。

福島第一原発の収束の目処が立たず、いまだに放射能が大気中、海中に撒かれています。福島では多くの人たちが直接、間接的に被害を受けていて、これ以上このような人災を他の地域で
起こすべきではないと考えるからです。
現在日本で稼動している原発は大飯原発の2基のみで、その大飯原発のある関西電力管内においては、原子力発電所を稼動させなくても電力の供給が可能であることもわかっています。
今回のパブリックコメントについては、選択肢が３つ示されているものの、原発ゼロシナリオにおいても、何時までに原発をゼロにするのかが明記されていない点が不十分だと思います。また、
ゼロシナリオでは、化石燃料に大きく頼る試算がされているなど温暖化対策が十分でないとか、重い負担や厳しい規制などを印象付けるような表現があり、これによってゼロシナリオを選択す
る人を制限することになるのではないかと懸念されます。
今後は公平に意見聴取ができる選択しを考えて欲しいと思います。

37485 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力利用25%以上を支持します。ただし、国のエネ
ルギー政策をこのような人気投票で決めるべきでは
ありません。参考にもしないほうが良いでしょう。

日本が無資源国であり、また外交の観点からも、将来にわたって十分なエネルギーを入手し続けられる保証がない以上、原子力利用の選択肢を捨てると言うことはありえません。実際上、将来
にわたって、3割程度以上利用し続けるのが妥当でしょう。よって、25%以上の原子力利用を支持します。その他のシナリオは、省エネ・再エネ等の導入量が楽観的に過ぎ、ほとんど妄想の域に
達している以上、選びようがありません。

ただし、エネルギー政策でこんな人気投票のようなことをやること自体信じられません。みんなでそう決めたら空中からエネルギーが湧いてくる、なんてことは起きませんし、諸外国が安価に燃
料を売ってくれるようになるわけでもありません。民意で決めて脱原発なんて、太平洋戦争突入以上の愚行です。

37486 個人 無職 ７０代 男性 原発は０を目標に古い順に廃棄して行くべきだと思い
ます。政府が主導権を持って、計画的に他のエネル
ギーを開発して順次取り替えていくようにお願いしま
す。

我が国を放射能の被害から守るためには、原発を廃止するしかありません。

37487 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 日本の将来のために、原発依存度ゼロ計画を支持し
ます。ただしそれに加えて、安全性が確認されていな
い状況での再稼働中止、より速やかな原発依存度ゼ
ロへの移行、安全でエコなエネルギーへのシフトを求
めます。

原発の比率を考えた場合、現在政府から提案されている「原発依存度ゼロ」を支持します。他の２案に関しては、私たちの将来の世代に対して不安を残すものです。仮にまた福島原発事故のよ
うなことが起きたらどうするのでしょうか。安全性に問題があると判明し、まだ安全性の解決が十分と思われない状態で、”原発を残す”という無責任な選択をすることに強く反対します。
ただし、「原発依存度ゼロ」の計画にも、いくつか改善を望む点があります。

具体的な考えとして：
・安全性は確実でないことが指摘されている現時点での原子炉再稼働をやめさせてほしい
・安全性が確認されて再稼働する原発が出たとしても、２０３０年より速やかなタイミングでの原発依存度ゼロを目指してほしい
・自然エネルギーといった再生可能なエネルギーへのシフトに向けて、より積極的に開発および施策を検討してほしい

37488 個人 その他 ７０代 男性 福島原発が甚大な事故を起こし、これだけの被害を
被ったにも関わらず今後も日本が原子力に依存する
ならばこれは恥ずべき決断です。地震大国で原子力
に頼れば再事故の確率は非情に高い事を実証しまし
た。

再度、事故があれば日本は崩壊することは目に見えています。即、全原発の廃炉を決定し、再生可能エネルギーへの転換を国を挙げて取り組み、日本を安全な国にしていきましょう。原子力エ
ネルギ－ゼロの決断は、当事国が率先して行うからこそ意味のあるもの。世界に先駆け地球を核汚染から守るという大きな事業を進めましょう。そうすることで行き詰まった経済は新たな道筋を
つくるものと思います。

37489 個人 パート・
アルバイ
ト

７０代 男性 (1)ゼロシナリオをえらびます。
節電とクリーンエネルギーの普及により、原発比率
は、完全にゼロにしたい

福島原発事故は、原子力発電が大変な被害をもたらした。その影響は大規模広範囲、しかも少なくとも数十年以上の長い年月、継続する事が明らかとなった。さらに、原子力発電から発生する
高濃度の放射性元素を含む使用ずみ燃料の安全な処理の見藤氏が未確立です。

37490 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを目指すべき
いつまでにゼロにするかという議論にしなければなら
ない。
全世界の原発ゼロへのトップランナーとなり原発ゼロ
技術を国家戦略とすべき。

ゼロシナリオを目指すべき
理由：原発のリスクがあまりにも大きすぎるうえ、これを解決するノウハウを持ちえないため。
今回地震についても対応できなかったため、議論は地震対策しかしていない。例えば、致死率の非常に高い新型インフルエンザが流行し技術者の大半が死亡した場合本当に制御してゆける
のか。水素爆発で逃げようとした下請け任せの東電職員が感染リスクを冒してまで勤務するとは到底思えない。人とはそういうもの。今後１０万年の管理を考えればあらゆるリスクを想定しなけ
ればならないが、それは不可能。
２０３０年の時点を区切りゼロか？１５か？２５か？という議論がそもそもおかしい。
エネルギー転換スピードが間に合わないというのであればいつまでにゼロにするかという選択にしなければならない。２０３０が無理なら２０４０にゼロにという議論と２０３０に１５とは全然違う議
論。今回の選択しではゼロシナリオしか選びようがない。
全世界の原発ゼロへのトップランナーとなり原発ゼロ技術を国家戦略とすべき。

37491 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。原発は即時停止し安
全を最優先の上廃炉、核廃棄物の再処理も禁止とし
ます。地球温暖化対策を強化した電力を支持します。

原発の背景には原料の放射性物質を採掘する時点での被爆や施設を運転していく段階での被爆など無くすことの出来ないリスクがあります。
原発の運転は、核廃棄物の処理問題を抱え、解決の難しい問題を生み続けることは明らかです。ここで原発ゼロシナリオを支持します。
新たなエネルギー政策としては、地球温暖化を防ぐ配慮を持って省エネを提案の２２％にこだわらずさらに進め、自然エネルギー比率を３５％以上に上げていく必要を求めます。

37492 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３番20-25％案を推す。但し既存原発をそのまま全面
使用するのではなく、構造と経年劣化と立地等で危険
な原発を複数廃すのとひきかえに、より安全度の高い
立地に、最新のより安全で大出力の原発を少数新設
する。

現状の再生可能エネルギの発電は、不安定で低品質で少量の発電しか見込めない。
火力発電は燃料費が高額すぎてこのままでは国家財政が破綻する。
節電技術は産業・家庭とも世界最高水準に近いものであり、延び代は少ない。
地熱発電と海流発電は、安定した出力が望めるが、これは開発中の技術であり、実用化と産業化には２０年ではとても足りない。
以上のことから、当面は生き残った原発と、燃料費を見ながらの火発で「つなぐ」しかない。
しかし、現在生き残りの原発には、福島原発事故の知見からみてあまりに危険なものがあり、現状どおりとするわけにはいかない。
従って、より安全度の高い立地に、充分な設計の新型原発を設けて、危険度の高い既存原発を廃すのが最善の策と考える。ここ30年程度のプランは、ここまで。

※原発再稼働や代替炉新設には心理的抵抗を感じる国民も多いため、国家が明言する形で「危機管理とダメージコントロール」を大きく掲げ、同時に「全くリスクのないエネルギ政策は有り得
ず、リスクを承知で選択せざるを得ないこと」と最終責任を国家が負うことを表明するべきである。

中期的には、地熱・海流など次世代再生可能エネルギ技術の開発には国家的に傾注し、30-50年程度で10-20％程度に持って行く国家目標がほしい。
並行して、蓄電池とスマートグリッド技術の確立と普及を急ぎ、それら社会インフラ整備を公共事業とすることを勧める。

今後50年程度で、核融合発電と宇宙太陽光発電の実現を目標として、研究開発のための大学支援や予算・人員・制度・法整備を進めるべきと考える。

今後、原子力発電の技術の発展で、クリーンかつ安全で安価なエネルギーの供給が実現する可能性を求めるために費やす時間とお金と、

再生可能な自然エネルギー技術の開発や、より効率的な電力供給ができる仕組みづくりに力をいれること

どちらが効率的なのか。
よくよく真摯に検討していただきたいと強く願います。

３戦争のない世界の実現へ向けての第一歩として

何より、なぜそのような複雑かつリスクの高いエネルギー技術を推進しているのか？
ということが最も強く納得いかない点です。

電力不足になり、電気料金があがり、経済が低迷するといったことは
真実ではないようです。
料金に関しては、国が補助をするために安いのです。
大飯原発を稼働したら、火力発電所を止めるという現実からは、
電力が不足するということも嘘だとわかります。

けっきょくつきつめていけば、原子力発電を維持しなくてはいけないのは、
生活のためでも、国民の幸せのためでもなく、
戦争のためということがわかります。

まずは日本から、持続可能で、平和なエネルギーで生きる世界を実現していくことを
目指してほしいと、一国民として願います。

以上の理由で、原発はなくしてほしいと思います。



37494 個人 無職 ６０代 男性 全ての原子力発電をすぐに停止すべきです。福島第
一原子力発電所の事故は天災によって知らしめられ
た人災です。過ちに学び、未来の社会のために今す
ぐ停止してください。

原子力発電の廃棄物処理を含め、安全が確保されない限り推進するのは間違っています。
・核燃料リサイクルはすでに経済的に破たんしています。
・核の廃棄物はこれ以上増やしてはなりません。廃棄物処理方法の確立を優先すべきです。
・国内すべての原発を電力会社から分離して、廃炉のための組織を作るべきです。
・PPSの自由化を図り競争のしくみを活用して、電力料金の高騰が防げます。
・太陽光発電の普及をもっともっと促進すべきです。
・太陽光発電の普及状況を小規模のものまで漏らさず、もっとわかりやすく公表すべきです。

37495 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　今の豊かな日本を維持しつつ再生可能エネルギー
を導入した社会を実現するためには経済力が必要で
あり、ベース電力の原子力を20～25%稼働することに
よって、その可能性が生じるものだと思う。

　資源がなく国土も小さく人口の多い日本において、優秀な工業製品を作り輸出して行くほかに国民が食べて行く道があったでしょうか。また今後もほかにあるでしょうか。その優秀な工業製品
を作るためには、電気の安価で特に安定した供給が果たした役割は多大であることは間違いないことです。その電気の供給には第二次大戦後の世界情勢を振り返れば、原子力の導入は必要
なことだったと思います。
　私は現在50代ですが、今の豊かな日本を形成したのは私より上の世代です。私の世代はその上の世代が努力して形成した豊かな日本を最も享受してきた世代といえます。当然私の世代は
この豊かな日本を次の世代に送る責任があります。原子力を失うということは、豊かな日本を次の世代に送ることができない可能性が高まります。たとえば今日本の高校生は50パーセント以上
が大学へ進学したいと考え実際に進学していきます。20年後高校生の30パーセントしか大学に進学出来ない日本であった時、その残り20パーセントの高校生が「進学できないけれど原発がなく
て安全だからいいや」と思うでしょうか。次の世代にそんな日本にして送りたくはありません。
　とは言っても私は福島県民ですので、今回の原発事故の影響をまともに受けた国民の一人と言えます。しかし福島県民だからといって日本の行く末を決定するものでもありません。再生可能
エネルギーの導入は必要なことには違いありません。再生可能エネルギーを導入した社会を作り出すためには、経済力を中心とした国力が必要です。豊かで原発のない安全・安心の日本を実
現するためには、反対に原発を当面20～25パーセント程度は稼働する必要を感じます。今回の事故のように国が安全性の確認を怠ることなどあってはいけません。最大限安全性を確認した原
発を稼働する必要を感じます。
　野田首相が国民の安全のために大飯原発の再稼働を認めると言いました。国民の安全とは、様々なことによって守られることだと理解しています。

37496 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37497 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存「０％」 福島原発の事故を目の当たりにしてしまった以上、いくら「安全だ」と説明されても、私たちは心にずっと不安を抱えたまま生きていかなければなりません。
また、放射性廃棄物を地球に残すことが、後世にとって良いはずがありません。
よって原発依存度「０％」を懇願いたします。

37499 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発は動かせば、必ず負の遺産を残す。技術的に処
理する方法を未だ持つことはできない。動かさなくて
も、維持するために労力とお金を使い続ける事から逃
れられない。地震国日本で、するべきではない原子力
発電です。

二度と福島原発事故を起こす可能性を残してはいけない。

37500 個人 無職 ７０代 女性 (1)ゼロシナリオをえらびます。
節電とクリーンエネルギーの普及により、原発比率
は、完全にゼロにしたい

福島原発事故は、原子力発電が大変な被害をもたらした。その影響は大規模広範囲、しかも少なくとも数十年以上の長い年月、継続する事が明らかとなった。さらに、原子力発電から発生する
高濃度の放射性元素を含む使用ずみ燃料の安全な処理の見藤氏が未確立です。

37501 個人 その他 ６０代 女性 ただちにすべての原発をとめ、廃炉にすべきです。
電源供給量の「原発依存度　０％」を求めます。

　福島原発事故は、原子力発電は人の能力を超えたものであることを明らかにしました。人は「原子力の火」を消す能力も、原発によって生じる放射性廃棄物を無毒化する能力も持っていませ
ん。このような現状で、あたかも原子力を安全に制御できるかのように「安全神話」に浸りきって原発を推進してきたことを反省もしないで、さらに推進することに断固反対します。
　福島原発事故の結果、原発周辺のみならず多くの人が、今もって、低線量被曝による健康被害に脅かされています。日本にある原発が、今後、幸いにも原発事故を起こさなかったとしても、原
発から生じる毎年何万トンもの放射性廃棄物は、未来の世代の生命を脅かし続けます。現在ある私達は、未来の世代に平和と安全を伝える義務をもっています。安全を保証できない原発は、
すべて廃炉にすべきです。
　第２次世界大戦で、広島と長崎に原爆が投下されました。原発の廃棄物には核爆弾の原料となるプルトニウムが含まれています。すでに日本は「潜在的核保有国」となっているのです。世界
で唯一の被爆国である日本こそ、核兵器の全廃を訴え実行すべきです。その意味からも、日本での原発推進に断固反対します。
　以上の理由から「原発依存度　０％」を求めます。

37502 個人 その他 ４０代 女性 私は、原子力発電依存を脱し、電力浪費減少と再生
可能エネルギー開発に全力をあげたエネルギー政策
を希望します

私は、原子力発電依存を脱し、電力浪費減少と再生可能エネルギー開発に全力をあげたエネルギー政策を希望します。
政府は原子力無しでは電気料金が上昇し、経済は深刻に落ち込むと主張しています。 しかし、もし政府が機能不全に陥ったエネルギー部門を再生するために論理的な手順を踏み、市場に小さ
な電力会社の参入を許可すれば、不足エネルギーを十分埋めるための再生可能エネルギーへの投資が行われるでしょう。例えばドイツは2011年に17の原子炉のうち8つを停止させただけでな
く、新しい再生可能エネルギーの雇用によって自国の経済を回復させました。私にとっての生きたお手本です。

企業の商業主義による電力の浪費を減少させることも必要です。２４時間稼動する自動販売機、電子ビルボード等の規制を行い、電力を誰のために、何のために使うのかを再考慮した、エネル
ギー政策を立てるべきです。

具体的に以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37503 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所を全て廃止し、自然エネルギーを活用
した発電施設建設をすべきです。

アイスランドを旅した際に、風力や地熱力を利用した生活を目の当たりにしました。
日本には、風力、地熱力、波力といった自然エネルギーがあります。
無論、今日明日に変更なんてことは無理なことですし，経済復興のためにも安定した電力供給が
今必要とされることも考え合わせなければならないでしょう。
長期計画的に原子力発電所を全て廃止し，自然エネルギー活用した発電に切り替えるべきです。

37504 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求める。
未来に核エネルギーの負を遺さないで。
具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望みます。

37505 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持。但し、速やかに廃止するこ
とを望む。企業、家庭での徹底した省エネを進めると
共に、自然エネルギーの普及・拡大を急速に進める
べきです。原発はリスクが大きすぎる。

原発ゼロシナリオを支持します。この夏の電力需給で、そこは明らかになりました。そのことを含め、速やかに原発を廃止することを望みます。この１～２年で企業、家庭での徹底した省エネを進
めると共に、自然エネルギーの普及・拡大を急速に進めるべきです。東洋大学の渡辺久満教授によると、活断層の恐れのない原発は、玄海原発位だとのこと。原発はリスクが大きすぎます。ま
た、活断層の調査など、原子力保安院等の監視能力が十分ではないことが明らかになっています。原発マネーに踊らされ、十分な監視体制が、これからも取られるとは考えられません。
電力会社の経営問題で、原発再稼働が進められていますが、原発を国が購入するなど、経営問題とは切り離し、原発の是非が議論できるよう条件整備をすべきです。

エネルギーおよび温暖化問題の一専門家として，私的な意見を提出します：

2030年時点での比率には大きな意味はなく，基本的に新規建設を行わずに，漸減させていく（シナリオの中では15%とするシナリオ２がもっとも妥当であろう）．

新規建設は，コスト的にけっして見合わないため，行うべきでない．
一方で，既存は非常に安価であるため，もちろん安全面に最新の注意は必要であるが，寿命までは稼働．ただし延命措置は行わない．CO2の視点も重要．

一方で，「ゼロシナリオ」のような「劇薬」を国民が望むなら，それを呑んでみることも一案．ただ，その場合には，その「前提」をもういちど，国民に再確認し，「覚悟」を呼びかける必要がある．

また，将来のオプションを捨て去るべきではないため，今回の決定事項のレビューおよび軌道修正時期を2020年に行い，以降，5年ごとに，国民の意見を喚起しつつ，その時点の政策自体や進
捗状況をレビューすることをルーチン化すべき．エネルギー問題に対する国民意識を喚起するいい機会になる．

ほとんど議論されていないことで，非常に重要なことは，日本の経験を，堅調に増加しつつある世界の原子力発電利用の安全性に活かすこと．それが技術立国でもある日本の「世界に対する
責任」である（と認識すべきである）．日本国内だけの問題に矮小化すべきではない．

そのためには，下記を認識し，具体案を実施すべきであろう：

・日本の貴重な経験を捨て去るべきではない＝責任を放棄すべきではない

・どうやれば，日本の経験を世界の原発の安全性のために活かすことができるか？の検討を，国内において，またIAEAと議論を深めること

・その具体的方策を，できるだけ早期に国民に提示し，国際的な中での日本の行うべき点を明示すべき．

・たとえ商業炉が廃止された場合にでも，実証炉レベルで，きちんと技術を継承・開発していくことが必要になってくると思われる．

以上．

37493 個人 自営業 ５０代 男性 原子力に関して，技術立国である「日本の世界に対す
る責任」は，日本の貴重な経験を，増加しつつある世
界の原子力の安全性確立のために活かことで，それ
を放棄すべきでない．その方策を策定・日本国民に提
示すべき．

１）原発は人の命の使い捨てを前提に動かされるものだからです。

　原発は正常に動いている時にさえ、被爆者をだします。特に、原子炉の洗浄のような高線量被爆をする作業は日雇労働者の使い捨て、つまり、命の使い捨てをしています。原発というものは
人間の基本的モラルにを逸脱した行為によってしか、成り立たない産業であるからです。

２）原発は後世への犠牲を強いることになるからです。

　原発における放射性廃棄物は「トイレのないマンション」という言葉に象徴されるように、危険な放射性廃棄物が大量に作られ、その処理の仕方、置き場が決まっていません。そして、プルト
ニュウムに代表される猛毒であり、何万年も管理しなければならないという、モノに関しては対策が取られず、放置されています。この意味することは、「原発を利用し、大量の電気を使ったら、
後は知ったことでない」ということです。それは、非常に刹那的であり、利己的であり、無責任な生き方です。この問題に真摯に向き合い、後世の人々の負担を軽減するためにも、全原発の停
止、そして、お金と人とエネルギーをかけて、廃炉をし安全に放射性廃棄物を処理するための方法を見つけ実行するということが、現代の私たちに課されている最低限の義務です。

３）原発は憲法が定める「基本的人権」を侵害しているからです。

　福島の原発事故は「想定すべきことを想定していない安全基準による人災」と原発事故調査委員会は断定しました。そもそも、技術革新や発展のためには失敗が許されなければなりません。
ところが、原発の失敗は許されない技術なのです。今回の事故によって、私たちのように故郷を追われ、見知らぬ土地で、不安に苛まされて生きることを余儀なくされた人々が16万人です。16万
人の人々の幸福を奪った福島原発は「基本的人権」の侵害をしたのです。そして、「経済」のためにという理由で、大飯原発を再稼働させることは、人権侵害の強行であり、法治国家にもとる行
為です。

　電気は経済のためである政府は言います。経済は何のためですか。国民の幸福のためですか。もし、そうであれば、16万人もの国内難民を生み、多くの国民が日々の生活において放射能汚
染の問題に悩みなが日々の暮らしをしなければならない、という状況を作った原発は、国民を幸福にしていないという事実を認めるべきです。

　そして、今回の事故はたまたま東側のはずれで起こったために、空気中に放出された放射性物質の９０％は太平洋に飛び、直接日本国土を汚染しなかったという事実があります。それは、日
本の上空をにしから東に吹いている偏西風のおかげです。もし、今回再稼働した大飯原発や若狭湾の原発が福島のよう事故を起こした場合、東側は日本国土ですから、国内難民が何百万人
単位で出るという事実を、正常な想像力をもてば分かると思います。

　今後、新たな原発事故難民を出さないということを第一義に考え、原発を全廃し、今使える電力で生きることを国民全員が真剣に考える必要があります。少々の不便がある生活と、自分の故
郷を追われることのどちらを選ぶのかというのが、今回の福島原発事故がすべての国民につきつけた問です。その問を誤魔化さずに真正面から向き合うべきです。

37498 個人 自営業 ５０代 男性 今回提示された3つのシナリオの中で選ぶのであれば

１のゼロシナリオです。

しかし、本当に選びたいのは、今回の選択肢にはな
い、即時全原発廃炉というゼロシナリオです。



37506 個人 自営業 ３０代 男性 原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する

37507 個人 家事専
業

７０代 女性 ゼロシナリオを希望します。なるべく早く原発は廃炉に
して下さい。

子孫のために。

37508 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発をゼロにすること
たった一か所の原発事故でも広範な地域を被曝さ
せ、救助できなかった被災者や生業苦の自殺者など
多くの命を奪った。命は経済の効率性より優先するこ
とは当然。

　たった一か所の原発事故でも、福島、茨城、栃木、群馬など広範な地域を被曝させた。原発立地自治体は長期に帰ることができず、土地とは名ばかりのものになった。津波の救助もできず、
生業も営めずに自殺者をだし、多くの人命を奪った。災害復旧・生活営業賠償の費用はもとより、何よりも大切な人命を奪った。人命は経済の効率性より優先することは当然である。
　原発ゼロの可能性でも、「エネルギーミックスの選択肢の策定に向けた再生可能エネルギー関係の基礎資料」（平成２４年２月２２日資源エネルギー庁）によっても、発電設備容量は6,287万kw
再生可能エネルギーで増やすことができるとしている。国家戦略室の需給検討委員会によると、今年の夏のピーク時の電力不足は予備率を入れても556万kwとされている。再生可能エネル
ギーの普及を早急に進めれば、十分に間に合う。
　今夏についても、産業、業務、家庭の各部門で省エネをすれば、大飯原発を再稼働しなくても、供給不足にならないことは国家戦略室の需給検討委員会でも明らかになっている。将来は、電
力の需要を増加ではなく、省エネの方向で追及するなら、もっと早い時期に再生可能エネルギーの割合が増え、温暖化対策でも環境先進国になる。
　以上のことからも、大飯原発の再稼働も、将来の原発依存も全く必要ない。

37509 個人 自営業 ６０代 男性 すべての国力と技術を原発の廃炉に向けよう。 ネットの発達によりかなりの国民が事実を知っています。この危機的状況（福１－４号機使用済み核燃料プール）が崩壊直前だということ。

37510 個人 無職 ７０代 男性 選択肢３（20~25%）を支持します。 エネルギー資源の９６％を輸入に頼っている日本のエネルギー事情を考慮すれば、２５％以上の原子力エネルギーによるエネルギー確保が必要です。そうしないと日本の産業は衰退し、そうな
れば雇用はなくなり、日本人の働く場所がなくなります。原子力を3分の１以下にすることは、市民の生活を現在の日常生活の消費を3割に下げなければなりません。皆さん可能でしょうか。心構
えはあるのでしょうか。原子力エネルギーは現代社会に生きる人間にとって豊かな生活を保証してくれる大切な存在です。しかしながらこれも100%とすることは困難です。再生可能な自然エネル
ギーが容易にしかも安価に手に入り、公害問題もないとすれば、それも大いに利用すればいいことです。残念ながら現在考慮されている太陽発電、風力発電、地熱発電など多くの自然エネル
ギーは得られるエネルギー量が情けなく少なく、実用にははるかに遠く、しかも莫大な開発費用が今後の国民生活にかかってきます。このことはすでにドイツ、スペインなど自然エネルギーを期
待して政策を変えた国が、早くも破綻し、政策変更を余儀なくされている現実が端的に証明しています。
再生可能エネルギーの開発は将来に向けて実施することは許せます。ただし、国民生活を脅かすような多大な経費負担をしてまでやることではありません。安価で安心できるエネルギー源を求
めることは人類の永遠の課題です。原子力エネルギーは少なくとも数十年は不可欠のエネルギー源です。

37511 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

37512 個人 その他 ３０代 女性 まずこれを読んで下さっているあなた、どうもありがと
う。お疲れ様です。これら計画はどれも安全ではあり
ません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、
原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

どうか、ふつうの国民の意見に真摯に耳を傾け、ふつうの国民が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案してください。

今回、提案された３つのエネルギー計画の筋書きは、どれも安全ではありませんね。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めています。

日本人は、直ちに原子炉再稼働をやめさせるための知恵を持っているはずです。
再生可能エネルギーの生産を加速させる、発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する、石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける、など。

どうかどうか、よろしくお願い致します。

37513 個人 無職 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書き求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37514 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー政策に関して 2030年までに原発をゼロにする。ゼロになるのが早ければ早い程よい。政治は今こそ決断すべきである。
原発を１５％や２０－２５％に減らしても、原発事故が起きるリスクは多少は低くなっても、ゼロにはならない。特にいま日本は地震の活動期に入ったといわれている。その中で原発を残すことは
自殺行為である。福島のような事故がもう一度起きたら、日本は壊滅する。
また、１０万年から１００万年は厳重に管理せねばならないといわれる放射性廃棄物の処理方法も全く解決されていない。地層が不安定な日本のいったいどこにどのように埋めるというのか。「ト
イレのないマンション」のまま、これ以上、放射性廃棄物を作ることは未来の世代に対する犯罪である。普通の原発以上に危険でトラブル続きの「もんじゅ」をあてにした核燃料再処理システム
も、実現できる見込みは極めて低く、絵空事といえる。
以上の理由から、日本は原発ときっぱりと手を切るべきである。原発を無くすことは理想論ではない。それこそが最も現実的な選択である。

37515 個人 自営業 ２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 二児の母です。この子たち、及びこの子たちの子ども、その先の子たちになるべく負担のかからない選択を希望します。
私たちの世代で終わらせられることがあるのならそれを選択します。
問題を先送りにしたくありません。
胸を張って生きられる大人になりたいと思います。

そもそも処理できないものをこの先も使っていくという選択はあり得ないです。
無駄に使われている税金をよく目の当たりにします。
どうぞそれらの税金をエネルギー事業にかけていただきたいです。
募金でもいいです。エネルギー事業のために投資したいと思っている人は少なくありません。税金で徴収するのが難しかったらエネルギー募金というのはどうでしょうか。「正しく明確に」使っても
らえるのであれば喜んで募金します。

37516 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 国民の健康を脅かす（すでに害されていると思われる）原発は、今の国政のもとでは絶対に支持できません。命が大事です。命があっての経済です。

国政は人口を間引こうという考えているとしか思えない。
そして核武装するつもりですか？
原発の稼働を続けるならば、もっと納得できる資料を提示するべきだ。

37517 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 福島原発事故のあと、二人目の子どもを授かりました。子育てを楽しむというよりも、放射性物質から子ども達を守るために必死で、まったく安心して子どもを
育てていくことができません。いまだに放射性物質が放出され続け、収束の目処も立たない福島原発、瓦礫の広域処理による汚染の拡大、食品の汚染など…国の対応に深く失望しています。
どうか、経済優先の考えをやめ、命を慈しむ国であってください。自然エネルギーの普及に、本気で取り組んでください。

37518 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 一刻も早く全面廃止すべき。福島原発事故やチェルノ
ブイリ原発事故で証明されているように、取り返しの
つかない巨大事故が今後も起こりうる。しかも、核燃
料廃棄物を長期間管理するのも難しいし、莫大な費
用が必要。

原発を存続させたいと考える人たちは、発電費用など経済性をあげるが、そもそも計算の仕方がまちがっている。核燃料廃棄物の処理や管理の費用、事故が起こった場合の賠償などを含める
と経済性の論議はそもそも成り立たないと思う。
今回の福島原発事故でも、直接賠償の対象となる被害はごく一部だと考える。私たちが住む九州にも、放射能は降り注いだ。どれだけ微量とはいえ、放射能で汚染され、住民は心に傷を受け
ている。
それもすべて、東京電力に賠償してほしいと訴えたなら、原発という物はなりたたなくなると思う。
原発を即時全面廃止することがまず最優先で、そこからものごとを考えていくべきです。

37519 個人 家事専
業

４０代 女性 3つのシナリオのうち、どれかと言えば「0シナリオ」支
持ですが、そもそも2030年までと言わず、大飯原発も
今すぐ止めて、今後一切原発使用0であるべきと考え
ます。

　現在、関西電力も電力に問題はありません。火力8基(384万kw)も止められるなら大飯(118万kw)を動かす意味はありません。
　原発利用がコストが安いなどというのは、前提が間違っています。まだ開発できてもいない再利用への開発コスト、開発できなかった場合の処理費用、まだ対策ができていない事故防止の為
のコスト、福島第一の事故における損害賠償費用、今後万が一また事故が起こった場合の賠償費用、すべて含まれていません。これを全て含んでも原発が安いでしょうか? とんでもない話で
す。
　そもそもなぜ原発を利用しようとしたか、という理由を思い起こせば、なぜそんな無理を通そうとしているか、が理解できますが、原子力の武器利用など、原発の無惨な被害を人類でただ一
国、受けた、日本が許してはならないことです。その武器利用可能性を残さんがために、また、原子力産業を生きながらえさせるためだけに、多くの人の健康が損なわれるという犠牲を払ってい
いとは到底言えるものではありません。人道的に許されない大罪です。
　実際に電力は足りています。これ以上、原発を動かす理由は何もありません。原発を動かせば動かすほど、やがてコストは嵩み、環境は破壊され、原発に関わる人、周辺地域の人、事故が
あった場合は世界規模で、人々の健康が蝕まれるのです。過去の過ちを認めるのも、「政治家の能力」です。即刻停止をお願いいたします。

37520 個人 法人等 ５０代 女性 全ての原発を、即刻停止し、廃炉に向けて動いてくだ
さい！

命の問題を経済の問題に摩り替えてはいけない!!

地球全体が地殻が動く時期に入ったとも言われる近年。
日本列島は、地震がない地域はありません。

フクシマ原発は、津波で破壊されたのではなく、
破壊は地震によるものであることは、明白になってきました。

今後も原発を稼動し続けるのであれば、
原発災害は、
福島だけにとどまらないでしょう。

日本で逃げる場所など
どこにもありません。

動かし続けることで、核のゴミは出続けます。
これにかかるコストは、膨大です。
処理も安全とは言い切れません。

経済優先の政治を
命を優先する政治に変えてください！！！！

今、道を間違えると
日本の、世界の、地球の未来はありません。

即刻、原発の停止と廃炉を要望します！！！！！！

37521 個人 家事専
業

４０代 女性 原発０％シナリオを選択します。２０３０年までではなく
即時廃止を求めます。

福島第一原発の事故も収束しておらず、被害を受け続けている方が大勢いるなかで、安全性の確認も不十分なまま原発を再稼動することは認められません。
原子力発電に反対する理由(1)事故が起きたときの被害の範囲が大きすぎ、原状回復はおろか、賠償についても充分に行うことが不可能である。(2)現在、地震の活動期といわれており、東日本
地震のアウターライズ地震など巨大地震・津波のおきる可能性は無視できない。原発敷地内の活断層の存在についても調査が不十分であり、いつ地震や津波による事故がおこるかわからな
い。(3)使用済み核燃料の処分方法がない。日本では地層処分は不可能であり、収納に限界がくるのは目に見えている。(3)通常運転においても、海や大気に放射性物質を放出している原発は
つねに環境を汚染している。
１分１秒でも早く全ての原発を廃止にしていただきたい。

37522 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発を稼働して出る廃棄物の問題はどうやって解決
するつもりですか?

原発を稼働するに当たって出る核のゴミですが一体どうやって解決するつもりなのか明確に提示していただきたい！
将来、イツカダレかが解決してくれるとでも思っているのか?

野田政権は人間として恥ずかしいと思わないのか?

37523 個人 自営業 ５０代 男性 原発は即刻すべてを廃止すべし。 原発をコントロールできるとは思わない。
天災や有事（戦争）など、さらにコントロールすることができない。
他の方法での電力の調達は可能。

37524 個人 自営業 ４０代 女性 原発は0に！即刻停止するべきです。 広島・長崎・福島と被ばくを経験した日本人は、これ以上罪を犯してはいけません。2年目の夏を迎えて、原発無くても生活が出来る事が明白になりました。子ども為、世界の為、地震大国の日
本は原発を停止するべきだと思います。自然エネルギーの開発・導入を急いで原発を0にして下さい。

37525 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。直ちに全ての原発を
廃炉にして、原発に頼らないエネルギー政策を希望し
ます。福島第一原発事故を教訓に、日本はすみやか
に脱原発を進めるべきです。

昨年の福島第一原発事故がまだ収束すらしていないのに、敷地内に活断層があるかもしれないと言われている大飯原発の再稼働が、地質の再調査や十分な安全対策無しになされています。
これは、福島第一原発事故を全く教訓にできていないものだと言えます。日本は、広島と長崎に原爆を落とされた唯一の被爆国です。昨年の福島第一原発事故では、多くの放射性物質が大気
中に放出され、今後も被曝の影響が心配されます。今こそ日本は、日本からの脱原発を掲げ、直ちに原発を全て廃炉にすると宣言し、今後の更なる原発事故を起こさないよう原発に頼らないエ
ネルギー政策を推進するべきです。安全な原発はありません。福島を返してください。安全な水、空気、日本の食べ物を返してください。原発事故のせいで、当たり前の安全安心な生活ができま
せん。命が大切です。子どもたちの世代には、原発を残したくありません。核燃料の再処理、再利用も反対です。被曝労働の問題もあります。これ以上、処理しきれない核燃料は作ってはいけ
ません。
日本から脱原発を進め、世界に向けて廃炉技術を提供できるようにして欲しいです。もう被曝はたくさんです。原発はいりません。今すぐ原発をゼロにしてください。大飯原発も止めてください。
電気は足りています。原発は直ちに全て廃炉にしてください。日本の明るい未来のために、どうかよろしくお願いします。

37526 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 絶対に原発はなるべく早い機会に０に収束させるべき
だと思います。

原爆の被害を受けた唯一の国、日本。
この国でおきたチェルノブイリクラスの惨劇。
それなのにノウノウとまた原発再稼働の方向に動こうとする電力各社。
すでに再生可能エネルギーの技術もあるにもかかわらず、国民に嘘を言い続けることはもう辞めていただきたいと思います。



37527 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。原発の絶対的な安全
性確保が困難なこと、事故が起きたときのインパクト
の大きさを考えると、原発稼働はリスクでしかなく、即
時停止が妥当と考えます。

私は、原発ゼロシナリオを選びます。
原発が絶対安全な発電設備ではないこと、事故を起こした時の影響が極めて大きいことは、福島の事故で証明されたはずです。また、東日本大震災により日本国内の地震の発生確率が高まっ
ていることを考えると、今後同様な地震が日本のどこかで発生する可能性も十分に考えられます。地震という自然現象に対して災害を完全に防ぐことは不可能であり、対策は必然的に想定域を
設定した上で行うことになります。今回の福島の事故は想定を越えて発生した事故とされていますが、事故が発生した結果、現在でも放射能の流出は止められず、事故収束に向けた作業は困
難を極めています。福島第一原発の周辺では、高放射線量により将来にわたり帰宅困難な地域ができてしまい、その周辺地域でも除染の問題があります。これは、周辺住民の生命に関わる甚
大な影響であり、「想定外」の事故では済まされない問題なのではないでしょうか。今後、日本国内でいかなる場所もこの様な場所を作ってはいけません。生命よりも大事なものはありません。
国民の安全を最優先に考えるのであれば、原発は即時廃止すべきです。
今回の原発比率シナリオにおいては、原発稼働の条件として、使用済核燃料の処理の考慮が欠けていると思います。再処理は長年取り組んでいるにも関わらず一度も本格稼働しておらず、実
現性が疑わしく現実的ではないと考えます。直接処分の方も、増え続ける使用済核燃料をどこに保管するかが決まっておらず、このままでは各原発の燃料プールにたまり続ける一方であり、将
来的に処分方法が大きな問題になることが容易に想像できます。これ以上使用済核燃料を増やさないためにも、原発による発電は即時中止すべきではないでしょうか。
今後のエネルギー政策においては、私は、（１）電力システムの改革、（２）自然エネルギーの推進、を提案します。
福島の事故対応を見ると、東京電力という一つの巨大電力会社が運営していたことにより、事故対策における政府との意思疎通やその後の情報公開や事故原因調査に支障があったことは否
めません。これは、電力供給が一部の電力会社の独占状態となっていることに伴う弊害であり、事故原因追求や事故防止を阻害する重大な要因と考えます。今後の電力政策においては、（１）
電力システムの改革により電力自由化を推進し、地域分散型の電力システムを構築することにより、一部巨大電力会社の独占状態を解体することが重要と考えます。
また、自然エネルギー推進においては、日本は海外よりも取り組みが遅れており、今後積極的に推進する必要があると考えます。（２）自然エネルギーの推進により、原発の代替エネルギー源
として確立することをこれからのエネルギー政策として明言することを要望します。
政府として、脱原発依存を宣言している以上、原発ゼロシナリオを採用して脱原発政策を強力に進めることが重要と考えます。

37528 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 0％シナリオを選択します。
活断層などの危険要素が疑われる原発は、再稼動し
ないでください。
早期に全ての原子炉の廃炉を実現させてください。

○福島第一原発事故による放射性物質の影響で、ヤマトシジミに遺伝的な異常が出たという調査結果が発表されました（琉球大、大瀧丈二准教授らの研究チームによる）。
原発事故によって放出された放射性物質は、自然界に影響を与え、生態系を狂わせるものです。
　事故当時、原発周辺に生活していた人々も、当然その影響下にあるはずで、住民の不安には計り知れないものがあります。事故後に行われた住民説明会で発せられた女子高生の「私たち
は、将来子供を産むことができるのでしょうか」？という質問を忘れることができません。
　日本国憲法第25条では、生存権「すべての国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。」が保障されているのではないですか？

○原発敷地内に活断層の存在が指摘されているにもかかわらず、調査が尽くされているとは思えません。第三者機関による、多角的な見地からの調査が行われない限り、再稼動は不適当で
す。そして、少しでも危険要素が発見されるようなことがあれば、直ちに廃炉にするべきです。

○現在の東京電力を初めとして、各電力会社の取り組み方は、『安全神話』に基づいているとしか思えません。彼らが、原子力発電を担うのは不安で仕方ありません。信用できません。ひとた
び、事故が起きてしまえば、生活の場をなくし、故郷をなくし、仕事を失い、……枚挙のひまがありません。危険な仕事を下請けや孫受けの業者任せにしているところも真面目に取り組んでいる
とは思えません。

○日本は環太平洋造山帯に属する地震や火山噴火の多い国です。そのような国土で原発を使うのは危険極まりないことです。また、発電後の放射性廃棄物の処理法も確立していません。原
発は全て廃炉にして、自然エネルギーを基本にしたエネルギー政策を確立してください。自然エネルギーについては、安定供給の問題を指摘する人もいますが、日本は技術立国のはずです。
自然エネルギーの開発や省エネルギー技術の発展は、国際競争力の向上にもつながるのではないでしょうか。
　豊かでなくても良い、多少の不便さは我慢します。その代わり、子供たちが安心して生活できるよう、原発は廃炉にしましょう。

37529 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

1   直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
2   積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる。
3   再生可能エネルギーの生産を加速させる。
4   発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。
5   石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける。

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37530 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを強く希望します！！再稼働もいま
すぐ止めて頂きたい。原発はいらない。個や現在の損
得で考えるのではなく遠い未来を考え、後世への責任
を持つべきだと思います。

私達は知恵も堅実さも持ち合わせているのだから、原発がなくても生きてゆけます。生活がしずらくなったとしても、心の豊かさは奪われません。誰かの犠牲、あらゆる不安と共に原発に寄り添
う事はしたくありません。地震国である日本でおびえながら暮らすのは嫌です。また他国や未来の人達に責任を持てず、人としての自尊心が奪われてしまう事になります。そんな国への信頼も
持てなくなってしまいます。

原発の安全性など確保できるわけがありません。たとえ１００％確保できたとしても、それでもやはり嫌です。

福島の事故を起こしてしまい多くの方が困難な状況に置かれています。海、空、土は誰のものでもありません、世界中、ありとあらゆる生命つながっているのです。世界からみれば加害者でもあ
る私達がいまこそ良きお手本になるべきだと思います。国の信用を取り戻し強い意志をみせるべきです。

子供達に、他国の人達に、そして我々自身に誇れる政策を希望します。原発はもういらない。

37531 個人 自営業 ３０代 女性 今もこれからも原発ゼロシナリオを強く希望します。他
に以下の取り組み、推進を希望します。

原発ゼロシナリオを強く求めます。

地球の未来のため、原発再稼動に反対です。
ゼロシナリオに加え以下の事について、もっと対策、推進が必要だと思います。

・さらなる省エネルギーの取り組みを希望します
→2011年８月、東京電力管内では前年比で16.8％の節電を達成、このような実績があれば2030年の省エネはもっと大きな削減を提示し、そのための取り組みを進めて行くことが可能と思われ
ます。

・さらに自然エネルギーの推進を希望します。
→脱原発依存とともに、脱化石燃料を。燃料シフトを希望します。

・再生可能エネルギーの導入をもっと増やしてほしい。

・小さなコミュニティからのエネルギー対策を考える機会を増やす。
→生きていれば誰にでも関わりのあるエネルギーのこと、隣近所、町内会から出来る対策があるはず。まずは知る機会を増やす。

福島第一原発の事故が起きるまで、どこか他人事に捉えていたエネルギー問題。私達の生活に欠かせない問題ですから他人事にせず主婦として、生活者として自分事として多くの国民が考え
る必要があると思います。電気には感謝しています。

37532 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 　311の福島第一原発の過酷事故はいまだに収束していませんし、収束させるための方策も見つかっていません。この事故の放射能汚染により、いまだに15万人もの人が家と土地を失い避難
生活を余儀なくされています。さらに、放射能汚染は日本だけでなく太平洋広域、さらに全世界にまで広がっています。それにより汚染された食品を食べる以外に、私たちには選択肢がなくなっ
てしまいました。
　原発は一度事故を起こしたらこのように甚大な被害を引き起こし、それは何十年にもわたって続きます。人間は原発とは共存できないのです。もう原発はいりません。日本列島は活動期に
入ったようで地震が多発しています。このような状況ですから、2030年と言わず、できるだけ速やかに原発をやめるべきです。いま動いているのは大飯原発3号機と4号機だけですからこれを速
やかに止め、ほかの原子炉を再稼働させることなく、廃炉にしてください。
　高速増殖炉もんじゅも六ヶ所村再処理工場も断念するべきです。核燃料サイクルとは一時の幻です。すでに他の国はこれを現実不可能とあきらめました。日本はこれまで多額の予算をつぎこ
んできましたが、それを捨ててでも安全を選択すべきです。
　現在、原発がなくても電気は足りていることは、資料をみればわかります。それでも不安であれば、ほかに策を考えるべきでしょう。たとえば省エネ節電を進めることも有用でしょう。また、天然
ガスの値段が下がっていると聞きますので、まずはこれを使い、長期的には再生可能エネルギーへの転換も検討していくべきでしょう。
　エネルギー政策と不可分なのは、原発事故の被災者の救済です。まずは福島県浜通り中通の汚染のひどい地区、およびそれと同等の汚染地区の住民に対し、避難の権利を認めるべきで
す。このままでは健康被害が出ます。また流通食品の国の基準を100Bq/kgよりもさらに引き下げ、検査結果の表示をつけて売るようにしてください。がれきの広域処理による汚染の拡散もやめ
るべきです。このままだと健康な日本人が日本列島からいなくなるのではと危惧します。
さらに、東京電力を国の監視下で解体すべきです。被災者への保障もほとんど進んでいません。また現場の作業員は危険にさらされ、下請け孫請けで日給8000円といった条件で働かされてい
ます。こういったことを即刻改善すべきであり、それなくしては原発の再稼働などあり得ません。

37533 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 エネルギーの原子力依存はすぐにでも０％、これから
も０％にしてください。（(1)のゼロシナリオです）

福島第一原発の事故で明らかになった「一度事故を起こすと被害が甚大かつ深刻なものになること」、「現在の人類の叡智をもってしても、収束が困難であること」、「被爆された方の健康被害や
生活の基盤（土地・仕事）、心理的苦痛を補償しきれない」という現実に、目をそらしてはいけないとおもいます。原子力以外の発電方式でも消費電力はまかなえるという話も国民には知れ渡っ
ています。　今一度、この国の将来を考えてください。もっとリスクの少ない方法で発電し、原子力を職にしている方には廃炉ビジネスで稼いでもらうのが明るい道だと思います。

37534 個人 無職 ７０代 女性 原子力発電０ゼロシナリオを支持します。今、だけの
利益と一部の人達の特権を守る原発推進政策は全く
もって賛成出来ません。そして福島の人達にも安心し
て頂きたい。

関東全域が避難区域であってもいいくらいの状態で
小さな子供達もフツウに暮らせています。いえ、そうするしか無かったり、
知識も方法も無い人達が沢山います。自分も、家族もそうです。
政府の方々も、原発や原発事故の危険性、放射性物質の危険性とその影響はご存知なのに事故が起きた今も推進を考えているのは何故ですか？
なぜ、大きな可能性がある自然エネルギーの推進を怠って来たのですか？
繋ぎの火力発電でCO2が増え、コストも上がってもいいのか？という言い訳や脅しのような言葉も聞かれますが
放射性物質の汚染は　CO2排出よりも比にならない程危険で命に関わるものです。
火力発電を増やすのではなく、あくまでも　自然エネルギーを増やす事を同時に望みます。

37535 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力エネルギーはゼロへ！ 　様々な意見があり、それぞれの妥当性の検証は必要と思います。にもかかわらず政府は始めに答えありき、筋書き通りの意見しか見ていない様です。
　おそらく原子力発電を現在のレベルまで実用化するまでには大変な苦労があったと思います。しかし、耐震の問題を始め核廃棄物の最終処理方法の問題など本来解決しておかなければなら
なかったが今までうやむやにされてきたことが表面化した以上、それらを解決することなしに続けることはすべきでないと考えます。
　いまからは代替エネルギーの開発に力を注ぎ、狭い日本でも安心して住める様にしていただきたい。そのための技術は日本にはあると思います。そのための資金も日本にはあると思います。
　これほど一旦ことが起きれば被害の強度、範囲、期間ともに甚大となる原子力からの脱却を再度お願い申し上げます。

37536 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ（しかし即時停止）を支持します。 　私は原発ゼロシナリオを支持します。しかし、国内にある原発を２０３０年までに廃止するのではなく、今すぐに廃止すべきだと考えます。理由は、福島第一原発の事故が示すように、原発の事
故が一度起こると多くの人々の生命を危険にさらし、広大な土地が汚染されるからです。さらに、事故の被害を賠償する場合、膨大な額におぼり、大きな経済損失が発生します。この損失には
結局国民の税金が使われることになるので、大きな国民負担になります。そもそも、地震が多い日本に原発を作ることは危険すぎます。今年の7月国会で羽鳥光彦気象庁長官は、マグニチュー
ド６以上の地震は、日本のどの原発直下でも起きる可能性があるという意味の答弁をしています。このような科学的な知見を真摯に受け止め、国民の生命と財産を守るために、原発は即時停
止し、原発に依存しないエネルギー政策を一日も早く決定すべきです。
　原発ゼロシナリオ自体にも幾つか問題があると考えます。第一に、原発をいつまでにゼロにするのか期限が明示されていないことです。２０２９年まで原発を使い続けるとしたら、先に書いたよ
うに大きなリスクを背負いながら生きていくことになってしまいます。再稼働した大飯原発もすぐに停止すべきです。
　第二に、省エネの見通しが少なすぎます。2011年8月、東京電力管内では前年比で16.8%の節電を達成しています。このような削減実績があるので、２０３０年の省エネではもっと大幅削減を提
示し、そのための政策を導入すべきです。
　第三に、化石燃料依存度が２０３０年には６５％となっています。これでは温暖化対策ができていません。脱原発と二酸化炭素削減を両立させるためには、石炭よりも二酸化炭素排出が半分
程度の天然ガスの利用を増やすガスシフトを進めるべきです。
　第四に、再生可能エネルギーの導入見込みが低く見積もられています。環境NGOの試算では、再生可能エネルギーが占める割合は、２０３０年には５２％から６３％とされています。したがっ
て、２０３０年における再生可能エネルギーの割合を電力では6割程度とすべきです。
　最後に、３つの選択肢とも、これからの電力システムについて変更するのか否かが触れられていません。9電力会社の独占体制をやめ、再生可能エネルギーを発電する電力会社が参入、発
展でき易くすべきです。それが、原発ゼロ社会の実現に貢献するからです。

37537 個人 家事専
業

７０代 女性 リスクが高すぎる。使用済み核燃料の処理方法決め
られない状態でなぜ動かし続けるのか素朴な疑問が
わきます。
原発はいりません。

日本の高い技術力で再生エネルギーを確立し、強く推し進めてもらいたい。

37538 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ、よ
り踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37539 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所の再稼働、および今後の稼働(建設)を
やめ、火力発電を過渡的エネルギーに位置づけ「再
生可能エネルギー」を推進すべきです。

原子力エネルギーの安全性につい是非があることは存じておりますが、原発から出る使用済み核燃料の処理については、その有効な方法がありません。そして、これが安全になるまでには、
10万年以上もかかり、その長い期間、地震大国日本で保管しておくことは非常に難しいと思います。鎌倉時代ですら、今から800年ほど前のことです。鎌倉から現代までが100回以上繰り返すと
想像すれば、その期間の長さが実感できるのではないでしょうか。
将来の日本人に、「どうして2012年の私たちの先祖は、原発を再稼働し、この危険なものを残していったのだ｣と絶望の中で言われる可能性も高いと思われます。

人類が生きていくためにはエネルギーが必要です。そこで、最終的にはいわゆる再生可能エネルギーを中心にすることを見据えた上で、火力発電をその過渡的エネルギーに位置づけるべきで
す。

日本人は不可能といわれたことを、すぐれた技術で、克服してきました。再生可能エネルギーで全エネルギーをまかなうことは難しいかもしれませんが、私たちならできると信じております。

今の子ども、そしてこれからの子どもに日本の美しい国土を引き継いでいくために、原子力を速やかに放棄し、再生可能エネルギーを目指していくべきだと思います。



37540 個人 家事専
業

７０代 女性 　政府提案のシナリオでは、「ゼロシナリオ」を支持し
ます。
よって、大飯原発の再稼働は即中止して下さい。

　2011年3月11日の、起きてはならないはずだった福島第一原発事故の後、何一つ収束状態になっていないのにもかかわらず、政府が出した収束宣言、そして大飯原発再稼働に踏み切ったこ
とは、人間性不在としか思えず、強いては日本国不信に陥っています。
　この度のパブリックコメントも、国民一人ひとりの「生命と衣食住の安心安全、そして自由と幸福追求の権利」を第一義にしているとは全く思えない国のすることなので、国側の方々の中に本来
の人間性を維持できている人がわずかでもいらっしゃることを祈り願いながら書かせていただくことにしました。
　
　世界一番の地震大国ではありますが、四季に恵まれた山紫水明の祖国は変わることなく子孫に受け継いでいけるものと楽観していましたが、今回の原発事故で、その夢は絶たれてしまいまし
た。
　国が即刻実施すべきことは、高濃度の放射能汚染に曝されている福島県民と周辺の住民、もっと広範囲周辺の東北、関東地方の住民の日本国憲法で保証されている基本的人権（生命と衣
食住の安心安全、そして自由と幸福追求の権利）を最優先して、年間線量１ミリシーベルト以上の地域の住民には「移住の権利」を認め、「生命と衣食住の安心安全、そして自由と幸福追求の
権利」の確保に着手することなのではないでしょうか？
　それもせずして、次々と原発再稼動を計画し、また、放射能と海水と雨水の染み込んだ震災瓦礫を全国の自治体に拡散し焼却処理をさせ始めていることも許せません。
　震災瓦礫は福島の東京電力の敷地内に固めて埋めさせて下さい。
　全国に拡散焼却処分は犯罪行為でしかありません。
　
　電気の無かった長い時代を人類は結構楽しく生きてこられたのです。
　電力はほどほどにあれば十分です。
　夜は電気に極力頼らず、月明かりや降るほどの星明かりを楽しむ暮らしもよいではないですか。
　
　わが祖国が世界最貧国になろうと、政府と国は福島県、そして周辺の県のすでに内部被爆してしまった子どもたち、そして今現在被曝を恐れ、外あそびも出来ず、深呼吸さえできない子どもた
ちの生命を守り抜く手立てを最優先し実行をしてくださることだけを、心底からお願いいたします。
　

37541 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオ。
即ゼロ。

電力を原子力で発電する必要ないと考える。原発に費やされている資金を再生可能エネルギー促進にまわせばよい。
最終処分先も決まらない使用済み核燃料をこれ以上増やすことはできない。
原発ゼロにして、新しい日本のビジョンを世界に向けて発信し、廃炉技術や再生可能エネルギー技術の先進国を目指すべきである。

37542 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力の安全性に加え核燃料サイクルが確立されて
いない現状、ゼロシナリオを選択せざるを得ない。産
業・経済への影響や安全保障、温暖化に対しては、方
針を示し国民の理解を得るしかない。

重要な４つの視点のトレードオフを考えた場合、原子力の安全確保の問題は他の３つの問題に比べそのリスクが比較にならないほど大きい。とくに核燃料サイクルの確立については、再処理に
せよ直接処分にせよ今もって先が見えていないということは、数万年にわたる核廃棄物の影響を考えるとあまりにもリスクが大きすぎる。極力核廃棄物の発生を抑えるために、原子力稼働を停
止するしか選択の余地がないと考える。
その前提の上で、(1)エネルギー安全保障、(2)温暖化防止、(3)産業・経済への影響を最小化する戦略を考える。(1)については当面火力に頼らざるを得ず、シェールガス等を含むエネルギー資
源の調達戦略の全面的な見直しを行う。(2)については、足元はエネルギー消費を抑えつつCCSなどの技術開発を進める。(3)については、電力料金の産業優遇や省エネ促進などの政策を進め
る。
最終的にどのようなシナリオを取るにしても、全てを満足する解はない。プライオリティをどこに置くのか、それに伴うダメージは何かを明らかにすることが必要である。多くの国民が納得するで
あろうトレードオフを示すことが重要である。

37543 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択です。 原発は核燃料の処理の面でも、事故対策の面でも、人間のコントロール下にありません。これからの日本の人的、経済的、技術的リソースをそんなものに振り向けてデスレースに向かっていく
より、自然エネルギー、蓄電、節電技術開発に向けたほうが未来があると思います。原発に協力したいという＠人より、節電や自然エネルギー普及に協力できる人のほうが圧倒的に多く、何よ
り気持ちよく協力できると思います。

37544 個人 その他 ７０代 女性 １，　原子力発電を出来るだけ早期に廃炉に願います
２，　原子力規制委員長案の、田中俊一、中村佳代子
氏に反対します
３，　福島の高線量地域の子供達の疎開を早くお願い
します。

・民主党政権が出来た時、期待に心を躍らせた一人です。不慣れな政権運営でも、隠蔽されていた情報が見えるようになり、一朝一夕にはいかないものと
ご努力には感謝しパブコメ結果に期待をよせています。
・原発事故で、はじめて放射能廃棄物の無毒化が10万年と知り、福島県民にに申し訳なく、無関心を悔やみいたたまれず73歳でデモに参加しました。
・このたび自民党の意向を入れた、原子力規制委員法案の「安全保障に資する」という文言には、戦争体験者として不安と怒りを覚えます。
・国民の殆どは、少し不便でも、命の安心安全を願い、菅前首相が先導した脱原発から自然エネへ早くシフトすることを願っています。
・地震活動期に入った列島の殆どの原発が断層の上、または近くにあり次は日本が消滅します。出来るだけ早期の廃炉を望み、早急にロードマップが出来なければ、次の選挙は敗れるでこと
しょう。
・また、原子力村の中心にいた田中俊一氏の推薦理由が「反省しているから」では納得できません。
　原発ゼロを目指すなら規制委員会は小出先生のような反原発学者も入れるべきで、国民投票、国会承認で決定するべきです。
・次に、福島の子供の未来のためにぜひ集団疎開をさせて下さい。議員一人ひとりがご家族が福島に住む事を想像してみて下さい。常に不安を抱えた子供たちがＰＴＳＤにならないとは言えま
せん。

37545 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37546 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求める

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます.

37547 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 1．「原発ゼロシナリオ」を選択。即時停止希望
2．核燃サイクル事業からの早期撤退を
3. 廃炉ビジネスで世界トップに
4．メタンハイドレートを価格交渉材料に
5．規制緩和で石油依存社会脱却を

1．「原発ゼロ」ー　国土を守るため連動大地震直撃前になすべき急務です。貞観大地震の９年後に関東直下型大地震が、その更に９年後に東海・東南海・南海連動大地震が発生したことを肝
に銘じて下さい。巨大産業が方向転換するのは容易ではありませんが、直前の氷河を避けるタイタニックの船長の心構えで面舵を切って下さい。それほど背に腹はかえられない状況にあるとい
う危機意識を持って下さい。

2． 日本の「エネルギー自立」と「核の潜在的抑止力」を目指した核燃料サイクル事業は既に破綻しています。長年莫大な税金を食いつぶしながら未だに"枯渇"資源であるウラン輸入に依存。
「潜在的核保有論」も宇宙兵器時代には時代遅れなばかりかテロの標的になって足手まといなだけ。現実を直視して早期撤退する英断を期待します。

３． 安全な原発操業継続には、既に現時点で、優秀な技術者が圧倒的に不足しています。ベトナム等からの外国人技術者で対応するにはリスクが多すぎます。原発建設・稼働の輸出を辞める
代わりに、原発解体、除染事業の分野で早期にノウハウを蓄積し人材育成を進め、世界市場トップシェアを目指すことを期待します。

４． LNG調達の際の当面の「価格交渉材料」としては、原発の代わりにメタンハイドレートを当て馬に利用すべきと思います。稼働停止中の関電宮津火力発電所を日本海メタンハイドレートの実
験炉に転換するため支援して下さい（もしくは干渉するようなことをしないで下さい）。また、潮力発電、藻から作る石油などの将来のLNG代替燃料の研究開発にもサポートをお願いします。

5. 石油依存社会からの早期脱却、CO2削減、自給率向上の同時達成を目指した、第一次産業（農機具、漁船）における「オーマサガス」の普及促進を行うために経産省は規制緩和すべきです。

地熱発電は環境負荷の低い「温泉式」に限って国立・国定公園内での設置につき規制緩和をするべきです。

小型水力発電、畜産業者のバイオメタンガス施設といった環境負荷の低い地域密着型の小規模発電施設の充実をはかるため導入支援を強化することはもちろんのこと、省庁間の連携をス
ムーズにして、行政の縄張り争いなどで民間の足を引っ張ることがないように努めて下さい。

37548 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持。理由１：原子力シェア解放で再エ
ネ・化石エネの技術開発誘因となり、経済振興・国際
競争力を高める。理由２：発電源別の購入自由化で、
国民の選択が可能となり電源間の適正な競争が促進
される。

理由1の説明：現在の成熟した経済構造では、新技術が芽生えても入り込む隙間が狭いため生長することができません。これが社会の閉塞感や活力の減少の一因と考えられます。約20年を目
標に原子力の占めていた位置を解放することにより、再エネおよび化石エネ高効率利用の新技術の開発が促進されます。これはコスト増を相殺する以上の経済振興と国際競争力の強化に結
び付きます。20年の期間は民間企業が目標とするには十分長い時間です。50年先では民間では目標としては長すぎます。

理由2の説明。現在の発電源を選択できない電気購入方法では、国民の購入することによる意思表示ができません。また、顧客のニーズが把握しにくいため電源間の競争も促進されません。
電源別の購入メニューは発電コストによって電気料金に違いはありますが、電気に違いがないため実際に送られてくる電気は現在と同じもので問題ありません。帳簿上の整合性だけで十分で
す。
また、例えば再エネの希望者に対して生産量が不足している事態へは、「3年後に達成できるようにし、達成できなかった場合は差額分を返却する」といった契約を結ぶことで対応できます。設
備投資に仕える資金を前受することにより、電力会社は負担を減らし、使用者は将来の希望をすぐに得ることができます。これは早く導入することの方がメリットの高まる手法です。
独占企業である電力会社の電源別のコストは第3者組織により監査される必要があります。その時に化石燃料には温暖化対策費や原子力には事故対策・使用済み燃料の処分費などの経費を
乗せることなどで電源別の競争が公平に行えるようにしなければなりません。
また、メニューを導入することにより、FITによる国民一律の賦課金ではなく、希望者による負担とすることができ、負担の逆進性を減らし公平性が高まります。
さらに購入メニューの選択は、国民の熟議の上の選択になります。現在の原発反対の意見が、ただ声をあげているだけなのか、実際のコスト負担と伴うことの覚悟の上の意見なのか、電源別
の購入自由化により判断することができます。

電力事業に公正な自由競争が導入されることを希望します。

37549 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所はすべて直ちに廃止、廃炉。運転中の
おおいは今すぐ停止、各炉の核燃料は安全な場所に
移動し、外部電源喪失で臨界等制御不能な状態に陥
らないよう不安定な燃料プールへの留置をやめ厳重
に管理すること。

　政府のエネルギー政策は原発に依存し、均衡のとれた安全なエネルギーの開発を怠ってきた。原発が安くて安全なエネルギーではないことを承知しながら、「原子力ムラ」と呼ばれる産政官
一体となった利権構造のもとで原発依存を続けてきた。国民・利用者の負担のもとでアメリカの核政策のもとで電力会社やゼネコン、電機メーカー、資源会社などの独占的利益と政治家、官僚
の支配を続けてきた。その結果が福島の核災害である。日本の国土に計り知れないダメージを与え、国民の利益健康を損ない、世界の人々にも不安を与えている。その反省に立たず、福島核
災害の原因究明や原子炉暴走の押さえ込みも出来ていないにもかかわらず、おおいの再稼働を強行したことは絶対に許せない。
　ただちに原発を廃炉にし、六ケ所村の再処理計画をやめ核物質の安全で厳重な管理を行うべきである。また福島事故に関わる賠償と日本国民全員の健康管理を東電の責任で行わせるべき
であり、政治がそれを決断しなければならない。早く解体し、核兵器や核燃料として使えないようにすること。あわせて再生可能エネルギーの開発に全力でとりくむこと。

37550 個人 自営業 ３０代 男性 政府が掲げたエネルギー・環境に関する選択肢に関
する3つのシナリオには賛成できません。自然エネル
ギー100％と地球温暖化を防止する案を再検討してほ
しい。

ご担当者さま

この度は私のような一市民が発言する場を設けて頂き誠にありがとうございます。

原子力がなくなることによる電力不足は果たして本当なのでしょうか？もっと人にやさしい、地球にやさしいエネルギーシフトがあるのではないでしょうか？

経済至上主義を貫きたいなら新エネルギーの分野ですればいいのではないでしょうか？人の命を脅かす、地球の命を脅かす原子力発電は推進の皆さまにも今後大きな影響を与えると思いま
す。

今一度エネルギーシフトについて考えて頂き、一人一人が住み易い町を、地球を考えていってほしいです。

特に注目すべきはバイオマスと地熱。この2つの自然エネルギーが今後のエネルギーシフトへのキーワードとなるかと思います。

是非、宜しくお願い致します。

37551 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロのシナリオを支持します。  1.福島第一原発のような事故が再び起こる可能性があり（無いとは絶対に言えない。）、放射能の影響にも不安があるから。そして、自分の慣れ親しんだ街からはなれなくてはいけなくなるのは
いやだから。

 2.使用済み燃料の処理方法が確実なものではなく、処理も進んでいないので。
 3.自然エネルギーの開発、若い研究者や技術者を育て、新たな企業を参入させて、日本から技術を発信して行くやり方で日本の国益とした方が良いと思うから。
 4.将来を生きる子供たちにこのような危険な物を残したくないから。

37552 個人 その他 ４０代 女性 選択肢の中では、原発０。政策として実施をのぞむの
は、即時停止。

■危険すぎます
(1)点検作業に継続的に被ばくの被害があり続ける。
(2)人類全体に危険が及ぶかもしれない大量の核のゴ
ミ処理ができない

原発は０。即時停止。あたりまえ。

そこから、どのような未来像を描くか、２０年後、今の子供たちが成人した時に、どのような環境下で、何にとりくんでいるのか、大人の責任として、考えなおさなければいけない。

マスコミの操作などでは、庶民の思考は操れない時代にようやくなりましたよ。気付かなければなりません。日本史上初めて、庶民が市民として立ち上がるかもしれない。それが、原発問題だか
らこそ、分かっているからこそ、こういう方法をとるのですよね。人と人との英知をかけた時期にきています。

ほんとうの賢人として、２０年後、エネルギー政策が転換され、大人たちが賢明な選択を唯一したことを希望として引き受けてくれた子供たちが、この国の、山積みの社会的課題に対して、それ
でも、懸命の努力をしてくれるのだということです。

政治家のみなさん。官僚のみなさん。利権とか、そういうこと、本当に小さくてどうでもいいことです。もう、一生食べるには困らないでしょ？

知性というものを、発揮しましょう。今、発揮できなかったら、本当の「加害者」になりますよ。原発問題は、日本の歴史的な支配側の体制の問題なんだと、ほんとうに普通の庶民でも、ふつうに考
えたら気付きました。市民社会を実現させるかどうか、たたかいなのかもしれませんね。

原発は０です。子供たちのために。あたりまえのことです！

37553 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 広島、長崎、そして福島、もう次があってはなりませ
ん。原発も放射能も　私たちには必要ありません。真
剣に原発のない国づくりをめざし、原発に頼らない新
しい日本になり世界にそれが可能であることを示すべ
きです。

3月11日福島の事故をうけ　日本国中、もはや世界中で脱原発の声が
上がる中、野田内閣は大飯原発を再稼働させてしまいました。自然エネルギーでは日本の電力はまかなえないと　政治家は口を揃えていいますが　本当にこの技術の高い国に出来ないもので
しょうか？答えはNOです。広島長崎が焼け野原になり　ここまで復興できた国にできない事はありません。
中小企業で、小さな町工場で宇宙に行くほど高い技術の部品を作れる技術者が、沢山この国にはおられますよ。
大きな企業は小さな会社があってこそ、成り立ちます。
今　節電で悲鳴をあげておられ　無くなっていく会社は少なくないと思います。
そんな貴重な技術者を私たちは　ただぼんやり見ていてはダメです。
国をあげて　そうした方々を支援し、新エネルギーを考えるべきです。
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。



37554 個人 無職 ８０代以
上

男性 原子力エネルギーに依存することを止め、出来る限り
早く脱原発を実現させ、自然エネルギーによる社会に
するため「ゼロシナリオ」を支持します。

日本列島は、プレートの力がぶつかり合い地震や火山の多いところである。これにより活断層も多い。その上に原発を造ることは危険である。現在多くの原発が、活断層の上に造られている。ま
た活断層が疑われる所に造られている。他方今後長い時間の間の地殻変動によって今後活断層が生成されるものもあろう。
他方、原発や核兵器に使われる物質には、半減期の長いものなどいろいろある。そして多くが人間や動物に有害であり、まだ分かっていないものもある。人類と核とは共存できないものである。
地球を汚染して次世代に引き継ぐことはできない。
　東京電力福島第一原子力発電所での連続爆発、炉心溶融（メルトダウン）事故によって、海も大気も大地も汚染され、これから被曝者が大量にでることが予想されます。わたしたちは、広島、
長崎被爆者の問題を未解決のまま、原発の被害者であり、加害者であるという立場にたたされました。いまの子どもたちばかりか、まだ生まれてこない子どもたちにも、計り知れない悪影響を与
えるとの不安に駆られています。人間は核とは共存できないのです。父も母もきょうだいも、幼い子たちになにを食べさせ、どこへ避難させるべきか悩んでいます。答えはありません。わたしたち
は未来の命のために、自然を傷つけ、エネルギーをあさって浪費する生活を見直し、あらゆる生物と共存する、「持続可能で平和な社会」を希求します。まず、原発廃止に向けて政治のカジを切
り、核エネルギー政策からの大転換を強く訴えます。

37555 個人 自営業 ４０代 女性 原発0のシナリオを強く希望します。 原発は40年で廃炉、新設もないとするとそもそも、シナリオの選択肢には無理があります。まず議論の場に持って行く前に、核のゴミの処理方法を明確に示し、福島第一の事故の責任者が法の
場できちんと裁かれるのが先だと考えます。

37556 個人 その他 ４０代 男性 製造業などにとり 絶対必要不可欠なのが、安価な電
力の安定供給にあ自明。まして、代謝エネルギーの
めども立たない状態で、原発の全面停止など愚の骨
頂。仮に、原発を停止したところで、危険性は変わら
ない。

原発停止、その分の電力を賄うため、火力に多大な負担がかかっていて、いつトラブルを起こすか分からないし、その分の化石燃料を輸入しなくてはならない。その負担分は、受益者に転化さ
れる。日本を亡ぼしたいのならそれでいいだろうが、私達は日本を愛している。これいじょうの亡国政策は許さない。

37557 個人 家事専
業

７０代 女性 「原発0シナリオ」をえらびます。　原発は要りません。

太陽エネルギー、その他自然、環境大切に。
電力会社はエネルギー事業を独占するのではなく、
電力システムを環境を考え
改革していこう！

現在、原子力発電はクリーンで安全安価と思っている国民はいないはずです。
今回の福島の事故を経験し、いかに人間の知識は愚かであるか理解したのではないでしょうか。もっと目を、心をしっかり開いて現実をみてください。

経済性ばかり考えて原子力発電所を動かす事のみを考えている愚かな大人たち。
若者、子ども達の未来を考えてください。大人たちの経済性だけを考え、作ってしまった原子力発電所を廃棄物にしたくないという考えを勇気を持って捨てましょう。メンツを捨ててください。
原発を廃棄しクリーンな日本国に向けて再建国家を計る、これこそ人間だけが持っている大切な心です。
これまで日本の政界、財界、司法は横暴な考えで「富」「権力」その他もろもろ
を多くの国民の事を考えず、国民から選ばれた人物として特権意識で動かしてきましたが、間違っていた事に気がついてください。

人生は一回きりです。施政者たちは多くの国民一人ひとりの幸せを考え、世界の中でも突出した素晴らしい日本人と日本文化を大切にしてください。
戦後の復興は素晴らしかったです。しかし現在富に心を奪われ経済性ばかりを
優先した考えで生きていくことは愚かである事に気がついてください。

優秀な日本国民です。世界に誇れる日本国民です。まだ遅くはありません。
原子力発電所を廃棄して生まれ変わり、決して裕福のみを追いかけるのではなく国民皆で力を合わせ世界に誇る幸せな日本国民になるよう力を合わせましょう。

37558 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年段階の全電源に占める原発の比率について

(1)０％（ゼロシナリオ）

「原発なし」で環境に配慮し、エネルギー需要を満たすことは可能だと思います。

37559 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は全て廃炉にすべき 福島の事故も収束の見通しが付か無い中、なぜ他の原発を再稼働するのか？
そもそも福島の現状（事故そのものや汚染範囲、汚染濃度）を隠匿したままで今後を決めようとしてる事がフェアーでは無い。
原発に頼るのは絶対に反対です。

37560 個人 無職 ６０代 女性 こども達、孫達世代へ、危険な原発の設備と体制を残
すわけには行かない。原発に頼らない世の中に転換
するためには、まず、即刻原発を止めることを望みま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37561 個人 無職 ２０代 男性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま
すが、即刻廃炉すべきです。

　政府が言っているように、「これから原発の新設はせず、古くなっている原発炉を更新しない」とすれば、計算上2030年はゼロシナリオ以外ありえません。さらに私は倫理面より、即時停止を求
めます。
　エネルギーの足りる・足りない論ばかりが表に出てきますが、ドイツのような倫理的な議論も必要です。住んでいるところを追われ、家族がバラバラになる福島の家族、また、見えない放射能
に苦しむ全国民。そして行き場のない放射性廃棄物の処理をどうするか。私は静岡の廃棄物処理業にて最終処分場の新設に関わっていた経験がありますが、住民の合意を得ることは至難の
業です。なのに、廃棄物の中でも最悪の放射性廃棄物は、どこで管理するというのでしょうか。現在の原発は即時停止し、もっと大事な廃棄物の議論をしませんか。
　私は26歳です。これから子どもが出来て大きくなった時に、この放射性廃棄物に関してはどのように説明すればよいのでしょうか。後世の社会に負の財産を残す事は、とても恥ずかしいです。
現状まで進んでしまったことは私も無責任であったので責められるものではないと思います。なので、せめて今からは、なるべく負の財産を残さないよう全力を尽くしませんか。
　最後になりますが、今回の政策決定のプロセスには非常に疑問があります。これは将来の日本の姿を決める本当に大事な政策です。国だけで決めずに、なるべく多くの国民から意見を吸い
上げられるよう、パブコメの期間を延長したり、意見聴取会を2倍・3倍に増やすなどして工夫をしてください。宜しくお願いします。

　論理的な意見は、以下リンクの田中優さんの意見に賛成です。
http://tanakayu.blogspot.jp/2012/08/blog-post_9.html

37562 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを求めます。
２０３０年ではなく、即時原発全廃してください。
原子力予算を新エネ移行費用に回せるはずです。
即ゼロを決めることから始まるのです。
政治決断を求めます！

原子力ムラによる原子力ムラのための規制委員会なら要りません。
原発無責任体制には任せられません。
将来に核のゴミのツケを回す原発はすぐやめましょう。
新エネ予算は無駄な核サイクル開発費を削るなどして作れるはずです。
方向転換の時です！

37563 個人 法人等 ６０代 男性 重大事故をもたらす可能性のある原子力発電は、即
刻廃止すべきである。

　原子力発電はこれまでも大小の事故を繰り返してきた。特に東日本大震災では重大な事故を引き起こした。原子力技術はまだ未熟な技術と言わざるを得ない。しかも原子力発電の重大事故
は、核反応の暴走による爆発や放射性物質の拡散などにより、原子力発電所の立地地域だけではなく、周辺地域や地球規模の影響を及ぼす可能性がある。また、発電の結果排出される放射
性廃棄物の処理技術も確立していない。
　そのような重大事故をもたらす可能性があり、未成熟な技術により運用されている原子力発電は、即刻廃止すべきである。
　安全性を確保すればよいという議論があるが、人間は必ず誤りをおかすことを前提に考えなくてはならない。コンピュータで制御すれば安全と思うかもしれないが、コンピュータもまた人間がつ
くった物である。また大地震は千年から数千年の単位で起こりうる。人類の歴史上発生していないからと言って起こらないとは限らない。
　人の暮らしをよくするには誤りをおかしながら便利なものをうみだしてきた。そして、暮らしを豊かにし、安全で安心な社会にするために、その誤りを出来るだけ軽減するようにも努力してきた。
それでも誤りは防げないが、原子力発電のリスクはその他の技術のリスクとは質が違う。原子力発電には絶対誤りがあってはならない。
　誤りや大地震は起こりうる。従って原子力発電は行ってはならない。

37564 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロ！
使用済み燃料の保管限界は目前。もんじゅは何十年
も稼働できてない。処理方法はまだ世界を見ても未解
決なのだから原発発電は諦めるべき。技術大国ニッ
ポン。新技術の開発にシフトすべきです。

今すぐが無理？　実際に施設はあってもゼロ稼働の期間があったわけだから、要は電力会社を破綻させないための再稼働理由。それは納得できない。
電気は嗜好品のようなものではない。大切なライフライン。だからこそ、安定供給、安全供給が必須なはず。
水道水に放射能を混ぜないと水道会社が破産するので使って下さい、と脅すのと何ら変わりのない脅し文句。電気がないと救えない命？　そんなのウソ八百です。
我が家にも吸入器などを常用していた難病患者が居ました。でも…昔はなかった機械たち。ナントか対処できるものです。
重篤患者が自宅で生活していること自体があり得ません。病院には自家発電があります。ない病院には義務づけをすればよいこと。難病患者が暮らす各家庭にはバッテリーのレンタル供給を
する。そうした具体的な施策で何兆円もかかりますか？　原発設備を維持する費用との費用試算も示さない。

あきらかな「脅し」。豊かで健全な生活。利権者が豊かになるための経済の仕組み。
ライフラインである電気をその糧としている悪徳体制。いい加減にしください。
ほかの「稼げるネタ」を探してください。

37565 個人 無職 ６０代 男性 原発をゼロに 　原発の使用済み燃料棒の最終処理はいまの人類では解決できません。「トイレなきマンション』と言われる所以です。その燃料棒が原発を動かすたびに増えます。また、福島原発の収束・原
因究明も出来ないのに大飯原発の再稼働には反対で、一日も早く「原発はゼロ」にすべきです。

37566 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる。
再生可能エネルギーの生産を加速させる。
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける。

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37567 個人 自営業 ４０代 男性 選択はゼロシナリオであるべき。 ゼロシナリオの他のシナリオには事故の発生リスクや発生したときの対処費用が加味されていません。「絶対安全」はないという前提で考える必要があるからです。昨年の事故から１年がたち
ましたが、放射能を消すことができていませんし、全国の原発の事故対策も納得できるようなものが施されていません。原発事故は、たった１基の事故でも大きな被害をもたらします。数が少な
ければ安全というものではないと思います。安全のためにはゼロしかありません。経済的にも、万一の事故が再び発生したとき、その事故に対処するコストは、ゼロにすることのマイナスを大きく
上回るのではないでしょうか。

37568 個人 その他 ６０代 男性 地球環境保護に関するCOP会議での京都議定書もこ
の年末で終了、今後も不透明で、国の利害関係で地
球環境汚染は待ってくれません。関係官庁の考え方
も不透明、今後の原子力対策・創エネ政策も未定如
何にである。

京都議定書以降の産業界の努力はあり目標のー６%減は現状達成できているようであるが、他の分野で目標達成が出来ず、トータル的には＋１４～１５％の上昇これいかにである。この様に、
国民にに訴える政府の訴えも各都道府県ありは各市町村への要請であり、一国民への理解要請は決して届いていない状況であり、又、環境庁環境政経済産業省の経済政策が全く間逆であ
り、これいかにである。もう少し政府・国が中心となり統一した施策を出さない限り各省庁での考え理解の仕方も全く異なり、このままでは、国際気候変動会議（COP)しかり、地球温暖化（地球保
護）はだれ場どのように推進し取り纏めて行くか全く先が見えないトンネルに入って状態である。良き、解決策をお願いしたい。
　これは、一地球温暖化防止推進員及び省エネルギー普及指導員として、ご協力一致団結邁進すべき事態であるが、ジレンマにはまっているような状況下である。
　早く、原子力問題も創エネルギーも含め、早期の今後の方向性を出され、関係各省庁が一丸となって業務遂行されることを切に望みます。

37569 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37570 個人 無職 ７０代 男性 1. ゼロシナリオ 1.原子力発電所は注水設備が稼働しないと暴走してしまう。何事が起きても、放置しておけば収束するものでなければ危険である。
2.核廃棄物の処理施設を受け入れる場所がない。火山噴火、地震国日本の地下は危険である。

37571 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、原
子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

原子力は、人間の手には負えない危険なエネルギーです。事故がなくても作業員を被ばくさせ続け、事故が起こればその被害は数世代にわたって続きます。放射性廃棄物の安全な処理の方
法もありません。長期的に見れば、百害あって一利なしです。

37572 個人 家事専
業

４０代 女性 原発を停止し、自然エネルギーへ 昨年の原発事故以来、原発がリスクのある
けして安全ではないものとわかりました。
安全でないものは稼働してはなりません！
人類の未来の為にも、自然エネルギーにシフトしていきましょう。

37573 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つのシナリオはどれも現実味が感じられません。 福島第１原発の事故は確かに悲惨な事故ですが、今回提示されている３つのシナリオはどれも現実味が感じられません。僅か１０数年の間に再生可能エネルギーは、国民が受け入れられる合
理的な実用段階に育つのでしょうか、その保証が有るのか無いのかわからない状態で原子力を除外するような３つのシナリオから国民に選ばせると言うのは無責任だと思います。もっと現実的
な第４、第５の選択肢が有るのではないでしょうか。

37574 個人 自営業 ３０代 男性 政府の示す３つの選択肢にどれも賛成できません。
大飯原発も直ちに停止させ、原発依存度即時０％に
するべきです。利権を持つ人のだけの為に、国民の命
を危険に晒すことなど、言語道断です。

京都市内に住む私にとって、琵琶湖はいつも大きな心の拠りどころとなる景色の一つです。京都市内からは海が遠く、その代わりに琵琶湖が大きな母親のように、いつも違った表情で私の心を
受け止めてくれるのです。
そして、琵琶湖が関西圏に住む者にとって、重大な水源であることは、改めて説明することではないでしょう。
その母なる琵琶湖が放射線に汚染されてしまうリスク、この全く数字に勘定できないリスクを負う程の論理正当性が原発再稼動の中に一つも見つかりません。

福島の原発事故以降、電力会社の脆弱な危機管理能力、情報の隠蔽体質がはっきりと明らかになり、電力会社の社会的信用は地に墜ちました。
それを回復させる論理を全く示さないままに、関電の大飯原発が再稼動されてしまったことに、憤りを感じています。
政府の示す2030年までの道筋は根本的に間違えています。原発は即時停止、即時廃炉の路線しか選択肢はありません。電力会社が破綻しない為に、便宜的に廃炉する原発を資産の中に組
み込めるようにするなど、超法規的措置は必要ですが、電力会社を経理的に破産させない為に原発を再稼動させるなど、愚の骨頂です。
電力会社が原発を稼動させないと電気が足りないと嘘をついたり、恫喝してくる姿勢には反吐をぶちまけてやりたくなります。

日本という国がどういった姿を希求していくのか、それが今問われているのです。
利権の甘い汁を吸う寄生虫論理から脱却し、美しい海や山に人が育まれる豊かな社会が目指されるべきでしょう。

巷では原発反対派は対案を出すべき、という的外れな指摘をよく目にしますが、笑止千万、電気は原発がなくても足りているではないですか。
まず政府ががすべきことは、利権の論理フィルターを除いた、正しいエネルギー情報を国民に分かりやすく示すことではないですか。
優秀な官僚諸君の中にも、利権寄生虫が一定割合ではびこっていることでしょう。
寄生虫でない官僚諸君の良心に期待します。



37575 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 机上論の「事故はイヤ、放射能は危険だ」は通用しな
い。車や飛行機も同じく反対のはず。30％会社も自宅
も節電達成してからにして。今は許容できるリスク内
で運転する技術上の基準と管理・監視組織を模索す
べき。

原発ゼロの机上論（非現実的選択）を主張するなら、今日から30％節電達成してからにしてください。資源のない国だから、戦略的にクリーンエネルギーを増やすのは当然です。ですが、危ない
から、イヤだから反対というのは、余りに幼児的な発言。戦後の反戦論者、原爆反対と同じ。車や飛行機と同じく、どこまで事故発生率を下げられるのか、事故が発生した場合どこまで第三者的
分析・原因究明、再発防止ができる体制があるのかが追求されていません。今その時期なのに、一向に改善されていない。そのことがが問題なのではないでしょうか。それには、今の官庁的管
理組織・天下りやファミリー企業は一掃し、第三者的管理組織・監視組織が必要である。

37576 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 マッチョな技術の運用はあらゆる周到で冷徹な客観性をもった運用とセットである。
現実を直視せず、恣意的に動く、という社会的メンタリティが一定以上の比重を占める日本（特に社会的影響力を持つ層）に、その能力はない。

原発を取り巻く問題は、原発そのもののシングルマターにとどまらない。
世界の歴史と未来に対する良心と責任の問題であり、広い視野とまっとうな洞察さえあれば、原子力発電が道理に合わないものであることは、論理的帰結である。

新たな規制組織の委員の候補人選は不健全である。

原発比率目標 0%、15%、25~30% という選択肢設定自体が姑息である。

37577 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま
す。

選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択します。

もっと自然エネルギーを推進してください、そして、電力システムのシステム改革をおこなってください。

将来の日本のために、子供たちのために、イニシャルコストだけではなくランニングコストを考えて、長期的視野・多角的視野で考え直すべきだと思います。

37578 個人 自営業 ４０代 男性 原発はいりません。一日でも早くドイツのように脱原発
宣言をしレアメタルをはじめ海底資源の発掘を急務に
実行するべきです。
1.2年では完全に移行出来ないと思いますが、早急に
希望します。

今回の福島の事故を通しどれだけの人々が迷惑をこうむりまた、この先の心配まで・・・いつになったら安全な日本が戻ってくるのでしょうか？
利権がらみの政治はこりごりです。必ず誰かが莫大な利益を得ているなんて許せません。
一日も早い脱原発宣言そして新エネルギー宣言を希望します。

37579 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 選択肢３の「20-25 シナリオ」を支持します。 自分は、広島に転勤してた際、台風による大規模な停電を経験した。数日間電気のみならず、水道、電話といった生活に最低限必要なインフラが停止したとに、非常に不安を覚えた。電気がス
トップするということは電気のみが使えなくなるわけではない。
今や電気は日常生活に欠かせないものである。原発の代わりに再生可能エネルギーによる不安定な電源を導入することの弊害の方が大きいと考える。

37580 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 提示された選択肢の中では「ゼロシナリオ」しか考えら
れないが、
原発はゼロにしつつ、地球温暖化対策も盛り込んだ
新たなシナリオを作っていただきたい。

原発ゼロは当然のこと。コントロールできないもの（たった３年で廃棄物になる燃料棒の処理方法も完璧ではなく、埋める所も決まっていない）で何かを生み出す事はもう止めて欲しい！！問題
解決を先送りして手に入れる電力はいやだ！
こんな小さな国土に50以上もの原発があるなんて異常だと思うし、開発途上国に原発を薦めることも止めてほしい！
これからは地球レベルで原発ゼロを目指すべきだと考える。

しかし温暖化対策の側面から見ると「ゼロシナリオ」も不十分だと思う。
火力発電への依存が高すぎる。こらからは自然エネルギーの普及が重要だと思う。

1. 原発ゼロ
2. 新たな原発をつくる替わりに自然エネルギーによる発電所の建設を推進
3. 送電線の自由化による電力会社選択の自由

原発ゼロを目指しつつ、温暖化対策も盛り込んだ選択肢を支持します。

37581 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
原発を一刻も早く停止させ、廃炉までの管理を徹底す
るべきです。

原発は危険です。
いくら安全管理が充分だという調査結果が出たとしても、原発の中にある核燃料が、生物に重大な悪影響を及ぼす放射性物質ということには変わりありません。
地震やその他、全てにおいて予想外の規模の災害が起きることは、今後もあり得ることです。予想外の事態により原発施設が壊れ、放射能が拡散したとして、仮に政治家の方が『責任を取る』
と言ったとしても、汚染された土地を元どおりの生活ができる土地に戻すには、とても長い時間が必要な筈です。その土地の住民は、普通の暮らしをすることすらできなくなります。何より、責任
を取ったからと言って、被曝した人の浴びた放射能が消えることはない筈です。健康被害が出て、もしお金などで補償がされたとしても、元の健康な体にすぐには戻りません。
このようなことが起きる不安がある国だと、おそらく優秀な人々はどんどん国外へ流出してしまい、また、海外からの入国者も福島のような事故が再度起きてしまう前に、原発は無くすべきです。
以上の考えから、(1)ゼロシナリオを選択します。

同時に、原子力以外の発電方法について、従来からある火力等ではさらなる効率化の追及を、自然エネルギー発電については一層の研究開発を進めていただくことを望みます。

37582 個人 その他 ５０代 女性 原発０％に！ 日本の国はこれ以上、原発を動かせては行けません。地震の活動期だけじゃなく、ゴミの問題もあります。人口が減るのは少子化だけも大きいのに、今後放射性に寄る様々な病気が多発して
日本国民はもの凄く減少することでしょう。
そうなってからでは遅過ぎます。経済活動も却って原発を無くし、自然エネルギーにした方が雇用も増え、日本人の得意な方向で世界の役に立つ（需要が増える）ので結果、よくなります。
これ以上、アメリカの言いなりにはならないでもらいたい。この国は自国の事しか考えていません。いえ、自国のことすら考えてないのです。
そんな国の言いなりになっていてはいけません、いまこそ、NOとはっきり言いましょう。目の前の利権より、本当の意味での日本の未来の為にもっと深く考えてください。このままでは日本だけ
じゃなく、世界中が人間が住めなくなります。
どうぞ宜しくお願いします。

37583 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

本当に原発が不可欠だとは思えません。政府や原子力保安院が情報を隠ぺいし操作していることを外国メディアが指摘しています。
このような状況で到底原発再稼働及び原発に依存するエネルギー政策に賛同できません。

37584 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 0% ただし、エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではなく、原子力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではない。原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ、より踏み込んだ核
エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

37585 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオです。『原発を持たない国ー日本』を
掲げられる自立した国家として、与えられた試練を乗
り越えるべきです。歴史を未来に活かせる精神性の
高い成熟した国家を目指す事が日本の使命と考えま
す。

　四季のある国『日本』の一番暑い季節、真夏の８月。
炎天下に喪服に身を包み何十万人の人生に黙祷する原爆慰霊祭が、数日を隔てて二つの町で2日も行われる国。この国に私たちは生まれ、子供を育て暮しています。そして、今私たち日本人
は何を学んでいるのでしょうか？

　原発と原子爆弾の問題は争点が違うと言い切る人もいるでしょう。しかし、両者は原子力を使った兵器か、平和利用のエネルギーかの違いこそあれ、生き物の生命を天秤にかけねば成り立た
ない危険な素材である事に何の違いもないのです。

　インフルエンザが流行りそうだとマスクが売り切れる。予防接種は順番待ち。平成に入ってからの内閣は、74代に始まり、今は95代の野田内閣末期。政権サイクルはシステムのように叫ばれ
る。そんな社会現象がまるでブームのように発生する日本の体質は、どこから来ているのでしょう。
　短期間に高学歴社会を形成し、経済国に肩を並べることのできた小国日本が成長途中で安堵したのは、モノが潤沢にあるというだけの現象に過ぎないと考えています。これからも、国民性と
しての協調と経済大国としての消費の繰り返しを行なうのなら、この国が多くの命を削って得た『被爆国としての復興』は世界一屈辱的な大きな失敗のシナリオです。

今、日本国がとるべき美しいシナリオは『被爆国が起こした被爆』を国が認め、もう世界の誰も被爆させないと宣言することです。

交通事故と同じで原発がある限り、事故は起きるでしょう。被爆には何のワクチンも予防接種もありません。治癒することもありません。存在してはならない物質を造り出すのが原子力発電所な
のですから、どうか、特異な経緯と痛みを知る我が国の潔い姿勢を次世代の誇りとするために、原発完全ゼロに舵をきって下さい。心から願っています。

37586 個人 自営業 ３０代 男性 原子力ムラの構造がどうしても解せない これまで電気について、何の意識もなく享受してきたものとして、簡単に原子力発電を即時停止～廃炉という意見は、冷静には賛同しかねますが、それでも311が起こり、福島第一原発がメルト
ダウン（チャイナ・シンドローム？）を起こしてしまった現実を考えると、段階的に廃炉に向かう以外にないと思います。政府としてもそのようにお考えかと答弁などではかんじるのですが、実際行
なわれていることは、とてもそうした方向へシフトしていっているようには思えません。
とりわけ、現地の経済復興のため、という言い分は、依存性の高い薬品の投薬を続けて、ないと困る状況を作り出しておきながらそれをスケープゴートにしたあまりにも勝手な主張ではないで
しょうか。

天然ガスなど火力発電に必要な資源が乏しい（メタンハイドレートの話などは全く報道されなくなってしまいましたが）のなら、効率の良い蓄電システムや、再生可能エネルギーの開発などに本
腰を入れて取り組むべきかと思います。
とくに蓄電システムについては、もう十分実用レベルにきているのではないでしょうか。あとは価格だけ、これはソーラーパネルなどの販売助成と同じ方法で簡単に解決できるのでは。

そうした代替エネルギーの開発に巨額の税金をかけるから増税、電力費アップします、というのならともかく、活断層の上にあるといわれている原発から再稼働し、まるで何事もなかったかのよ
うに利権に大金がまわる、という構造は全く理解できません。

廃炉はビジネスになりませんか？ 再生可能エネルギーで利権を作ることはできませんか？ 利権を守るなとはいいませんが、せめて国民の安全は確保しつつ利権を維持していただきたいと思
います

37587 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 子供の未来のためにも、原発は０にしてほしい。
未来の平和のために絶対原発反対！！
日本の団結力を持ってすれば、原発ゼロは達成でき
る！！
原発ＮＯだにゃ～

安全神話なんてなかった。福島ぼ現状を見れば、原発はいらない。

37588 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つのシナリオで選ぶならば原発はゼロにすべきで
す。

原子力の性質は人間および自然とは相容れません。一旦事故が起きた場合はその地域に限らず地球規模での被害となります。原子力の非人道性は明らかです。放射性廃棄物の処理方法も
決まっておらず、将来のこどもたちにつけをまわすのはもうやめましょう。原発は安いといわれているが、事故が起きた場合の費用はわずかしか入っていない。現に東電は賠償金を国が肩代わ
りしている状態で破綻しています。
いわゆる原子力ムラの体質も問題だらけです。隠蔽体質が今回の原発事故を起こしたといっても過言ではありません。原子力規制委員会の委員候補者もムラ出身の人です。選考経緯も隠され
たままです。いつまでその隠蔽を繰り返すのか、この姿勢を改めることがまず必要です。
原発はゼロにしなくてはいけません。

37589 個人 会社員・
公務員

７０代 女性 原発ゼロ%シナリオを希望します。全原発の即時無条
件撤廃、すべての原発を廃炉にする事を切望します。

人をはじめとする全ての生物の生きる権利を守るために、原発に反対します。

37590 個人 家事専
業

３０代 女性 いつまでも節電だけでは対応できません。原子力発
電を廃止するのではなく、安全対策を強化してより安
心して使えるようにすることが一番の解決策だと思っ
ています。

原子力発電は発電コストがとても安いという記事を見ました。環境問題を考えるなら火力発電だって良くありません。クリーンなものとしては太陽光発電があるでしょうが、発電効率等がまだまだ
のようです。将来的にはクリーンな発電方法に変えていく必要があるとは思いますが、現段階ではまだメインの発電方法とは言えません。
それならば現在、及び近い将来における電力の供給はどうするのでしょうか。今年はみんなが節電をして計画停電も今のところ実施されておりません。だから原発はいらない、というのは間違っ
ていると思います。今年だけ、と一時的なことならば節電で冷房を使わないことも我慢ができるかもしれません。一時的な電気料金の値上げも我慢できるかもしれません。しかし、これができるも
の一時的であるからこそだと思います。少なくとも私は安いコストでできる原子力発電があるのに、と不満に思います。
原子力発電が危険なものであるのはよく分かっています。しかし危険だからと蓋をしてしまうのではなく、危険なものを安全に使用できるように研究・対策を重ねることの方が重要で有益であると
思います。発電所の点検で一時的に電力不足になったり、対策費として電力の値上げがあるでしょうが、同じコスト負担をするにしても納得できるものです。
事故があった、危険だから廃止する、ではあまりにも短絡的すぎます。どんな事故でも、事故が起これば原因を究明し、改良を重ねて、より安全なものにしていくものです。そのためには勿論関
係機関が情報等をきちんと公開しなければなりません。これは言うまでもなく必要なことです。
私は原子力発電を廃止する方向ではなく、より安全に安心して使えるようにさらに研究して欲しいと思っています。

37591 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロの国を目指してください 原発事故以来明確になったことは、原発は、やはり、あってはならないものである！ということです。地震国である日本にたくさんの原発があることがどれだけ恐ろしいことであるかも、実感しまし
た。いくら安全だと言われても、これまで４０年以上、そういわれ続けた原発があの通りの状況になったのですから、説得力はありません。その上、使用済み燃料も危険この上ないものであるに
も関わらず、世界中で処理場に困っているのです。最後には海中に埋めるなどという・・・。未来の地球になんという遺産を残すつもりでしょうか？
「後始末ができないものを、作り続けるのはやめる」のは当たり前のことです。
放射線の線量を常に測りながら、不安と闘い続けている人たちが、たくさん存在している国が、まだ原発に頼っていこうと考えること自体、おかしいでしょう？　それは、3.11から1年半、これだけ
の状況を見ている私たちの、普通の感覚であり、国民にとって常識的な感覚だといえます。
地球には利用できるエネルギーがあるのですし、便利さに輪をかけた便利さを追求しないでいれば、十分に普通に豊かな生活ができるのです。
政府が、経済が！経済が！・・と高らかに、正当なことのように掲げている中、今は、自然エネルギーによる活性化を進めようとしている地域や自治体も少しずつ増えています。原発ゼロでは経
済が停滞すると言い切る根拠は、原発の稼働ありきのスタンスで出されたデータによるものだと、映ってきます。もっともっと、もっと本気で考えれば、方法があるのです。原発ゼロを唱える多くの
有識者や原発を廃炉にしようと考えている国々からたくさん学ぶことができるはずです。
被災された方たちはもちろん、すべての生活者の視点を持って考えれば、原発ゼロを目指すのは当たり前なのですし、充分可能なことです。

最後に、政府の提示されたシナリオには、意図が見え見えです。原発ありきから抜け出せない考えを転換すべきです。。

37592 個人 無職 ６０代 女性 原発で作る電気はいりません。 原発作業者に被ばく者がでます。

37593 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



37594 個人 その他 ５０代 女性 全ての原発、核関連施設を即時停止し、廃炉にする
べきだ。

人間の手で無害化できない放射性物質が出る原発・核関連施設を作ったこと自体が、そもそも間違っていると思う。
もともと日本列島はプレート境界で地震や火山活動が多い。一刻も早く全廃すべきと考える。

１０年ほど日本を離れて生活していたことがあり、その間に考えるようになったのは、日本人は、日本と日本の技術に自信を持ち過ぎているということ。豊かになって自分に甘くなり、自然から離
れて畏れを無くして慢心している。原発を作ったのは、その一つの表れだと思う。

一般市民が普通に生きて、安心して生活できてこそだ。脅えながら生きて、ぎりぎりでしか生活できないような状況の人が多くなったら、その国は終わりではないか。

３０年以上前から原発には反対だったが、署名などしかしてこなかった。できる限りの反対表明を続けていく。

37595 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37596 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 現存放射性廃棄物処理も不可なのに増やしてどうす
る。原発推進の為の社会構造を変え他のエネルギー
利用と足るを知るべきと全国民が認識し努力するの
が福島事故の教訓。地震は無くせない。核軍備に繋
がる原発はやめる

人類に核を支配することはできない。
自然界にない毒物を創りだして始末もできずに子孫に垂れ流していることに気がつかなくてはならない。
ごく一部の強欲な者たちのために、盲目にされて信じて従ってきた、善良な人々は今こそ、自分の目で確かめなければならない。
人類も自然の一部であり、共存して行くことを真剣に考えるべき最後通牒が奢り高ぶる日本人に出されたと言える。
人類の英知が問われる時がきている。
日本人が地球存続の鍵を握っている。
被爆国日本が試されている。
すでにこれまでに人類はかなりの致命傷を地球に与えている。急に明日が来なくなるような終わりは来ない。すでに人間がおかしくなっているのが示すように、ゆっくりと、しかし苦しみながら私
たちの子孫は生きていくことになる。子や孫を苦しめてまで享受すべき快楽などあってはならない。生き物の倣いとして生存本能としても人類はすでに狂っていることになる。余計なものを排除
し、無くてすむものはいらないという意識を取り戻すよう、福島第一原発事故は教えている。

37597 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 前提とされる３つのシナリオはどれも反対です。今す
ぐに”危険な”原発は停止すべき。

・まず全国５４機の原発の危険度を評価しランキングを公表すること。
・国民同意の上、どこまでが危険の少ない原発であるか議論をすること。
・停止すべき原発が何機あり、それを補うための電力確保をどうするべきかを
　議論の出発点にして頂きいと思います。
※停止すべき原発は即刻廃炉にすること

別件ですが、規制庁の田中俊一人事は絶対に反対です！

37598 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ！ 人間がコントロールできるものには限界があり、一度、事故を起こしてしまうと、取り返しのつかないことになる。

福島の原発事故で現在も、住み慣れた土地から離れて暮らすことを余儀なくされ苦しんでいる方たち、小さい子どもを抱え、放射能の被害にビクビクしながら生活をしている方たち、こんな思い
をする人を二度と出してはいけないと思います。

原発に使う予算を、代替エネルギーの開発に使えばいいと思う。
技術力のある日本、原発ゼロは可能だと思います。

37599 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37600 個人 その他 ３０代 男性 原子力発電0%が良いです。 人間は、原子力を扱いきれないと思うから。
原子力での発電が必要不可欠だと思わないから。
原子力発電は危険だと思うから。
要らない、欲しくないと思うから。
原子力発電所を無くしましょう。
ヨロシクお願いします。

37601 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 将来の日本国民のために、すみやかに原発を全廃さ
せ、使用済み核燃料と原発事故をこれ以上増やさな
い措置を取ることが最善の選択であると信じます。

人口減少と、電力依存の生活への反省＝オール電化否定の流れにより、今後の電力需要は決して右肩上がりではないと思います。そこで原子力発電は今以上に不要となります。一方で震災
発生リスクは変わりません。原発重大事故の発生リスクも減りません。将来の日本国民のために、すみやかに原発を全廃させ、使用済み核燃料と原発事故をこれ以上増やさない措置を取るこ
とが最善の選択であると信じます。
福島の経験を無にしてはなりません。万一、原発抜きで電力が足りない事態が起きたとしても、国民は受け入れることが出切ると思います。しかし原発を持ち続けて次なるフクシマを引き起こ
し、電力が足りていても国土が原子野となったら国民は存在できません。「電力満ち足りて使い手なし」では笑い話にもなりません。
やはり原子力発電はきっぱり諦めて、ただちに全廃させるのが日本の未来を開くと信じます。

37602 個人 無職 ３０代 男性 即時原発ゼロを希望します。 放射性廃棄物の処理もできない、福島の事故の収集もまったくついていない、事故により拡散した放射能による被害の全容も全くわからず、責任の所在は意図的に曖昧にされているし、そもそ
も国や企業が責任を負いきれるような規模の事故ではない、原発労働者は被曝労働を強要されている、第一電力は原発なしで充分足りる、官僚の天下り先は保持される、利権屋がただ儲かる
だけ、このような理不尽な社会構造を容認する原発の存在は、我々の社会生活を脅かすものです。福島の事故は、原発事故の中では最悪のものではないということを肝に銘じなくてはならない
と思います。

37603 個人 自営業 ３０代 男性 2030年の時点の原子力発電、ゼロシナリオを選択し
ます

15シナリオでも20から25シナリオでも、40年で廃炉のルールがある場合、
2030年までに新たに原発を増設する必要が生じる可能性がある為、
ゼロシナリオを選択した。

福島の原発の事故の解決がいつになるのか分からない。
中で何が起きているのか分からない事がまだある。
この状況でさらに原発を新たに建設、稼動させていくのは反対です。

37604 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所再稼働停止のお願い
再生可能エネルギー開発のお願い
地震国家に対応したエネルギー網の実施
日本から世界に新しいエネルギー構想を発信してい
ただくお願い

多くの方の命と生活を危険にさらしたこの度の原発事故は、人の力に限界があることを証明しています。
技術の進歩は確かに、ある限られた領域において、向上改善することはでき、社会貢献の可能性もあるかもしれません。
しかし国土を、海洋を、ひいては地球全体を汚染し、滅ぼしてしまうような施設を稼働させるには、人間はあまりにも無力であることが明かになったのではないでしょうか。
私たちはすべての万象をコントロールするだけの力は持っていないことを知るべきでしょう。

既存の、発電所に限らずすべて人の作ったものは完全ではありません。
それでもまだ、リスクへの対応もある程度でき、範囲も限られていますが、
このような原子力発電、また核開発については、万が一の事後処理をどうしたらいいのか、誰もが手に余している状況ではないでしょうか。

どうかこの事実に目を開いてください。
電力がいくらあっても足りないような暮らし方、経済市場を元に戻すのは楽ではないかもしれませんが、日本が、地球が、もう住めないような場所になり、ただ死ぬ日を恐れながら待つだけの場
所にしないでください。

どうか日本の持てる知恵と技術力、繊細さをもって、新しい未来を切り開くために、私たち国民をリードしてください。

私はもちろん専門的な意見を出せるような者ではありませんが、
下記のことをお願いいたします。

直ちに原子炉再稼働をやめてください。
再生可能エネルギーの開発にシフトしてください。
地震国家に対応した、エネルギー網の再編を実行してください。

どうか私たち国民が、安心して、また希望と誇りをもって、この国で頑張って行こうと思えるような計画をお願いいたします。
震災と原発事故で大きなショックを受けたのは、日本だけでなく、世界各国です。
どうか今こそ、日本から世界に、新しいエネルギー構想を示し、リーダーシップを発揮してくださいますよう、期待してお祈りいたします。

(削除）

37605 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37606 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 20-25のシナリオを選択します。 長期的な世界の繁栄のためにはCO2問題の解決は重要テーマであり、発電を化石エネルギーに頼ることは逆方向に行ってしまう。
また、自然エネルギーはコストがかさむ点と安定供給の点から現実的とは思えない。
昨年の福島の事故は原子力との付き合い方に警鐘を鳴らしたが、それが即、原子力からの離脱を意味するとは思わない。時間をかけて原因を検証して、より高い安全性を担保するべきと考え
るし、それが科学の進歩と思う。

37607 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電所はすべて廃炉にして欲しいです。 日本は地震国で、福島の例を見ても、確実な安心というのはありません。
放射能の被害に苦しむ人、別れて暮らす家族、そういった苦しみから国民を守ってください。節電、増税を強いるなら、東電のためではなく、国民の安全を踏まえてのものにしてください。透明な
政治、民意が届く政治を期待しています。

37608 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

消費税増税も原発再稼動も根っこは同じです。
直ちに両方ともやめてください。財界や官僚のイヌになってしまってはいけません。

37609 個人 学生 １０代以
下

女性 「2030年に原発0％」でなく「即刻、原発0％」を主張し
ます。このパブコメは、「2030年までは原発がある」と
いうものです。史上最大の原発事故の一つの福島原
発事故が収束しておらず、これは悠長です。

(1)　私達の世代に、放射能汚染のツケを回さないでください。
(2)　野田首相は福島原発が「冷温停止状態」で安定していると言いました。しかし、これは、「冷温停止」でないと言われています。
(3)　再び原発事故が起きれば、日本はオシマイです。日本の将来のために、再稼働した原発をすぐに止め、その他の原発も再稼働せず、廃炉していってください。



37610 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。原子力エネルギーへの依
存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギー
ゼロの筋書きの提案を求めます。

即刻 原発ゼロを希望します。
そのため、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
直ちに再稼動をやめ、
・廃炉にし、それをキープするため
・より安全な自然エネルギーの開発のため

に 税金を使ってください。

これ以上、なにかあれば
何百年、何千年という途方もない処理時間のかかる
核廃棄物を増やさないで下さい。
核廃棄物が増えれば増えるほど、管理していく税金が増え、
国民の生活は より苦しくなるでしょう。

これは日本だけの問題でなく、世界全体の問題です。
いま 世界中から日本は非難されています。

いま脱原発を決断し、世界にその姿勢をみせれば
今後のエネルギー開発・経済のあり方など
世界のリーダーシップを得ることができると思います。

原発依存の時代は終わりました。
長期的な視点で、新しい１歩を踏み出してください。

37611 個人 家事専
業

６０代 女性 人類に害を与える原発は今すぐ廃止するべきだ!! 自然エネルギーに変えていくべきだ！！

37612 個人 その他 ４０代 女性 一日も早い福島原発の収束！そして、絶対に他の原
発も再稼働させないでください！私の家族と故郷と私
達の未来を台無しにしたのは間違いなくあの原発事
故です！これからを生きる福島県の子供達の声を聞
いて下さい！

今すぐ、全ての原発再稼働を止める！

福島県民の過去、現在、未来のための国際公約を作る！

福島県民の健康を保障する！

福島県民も子供達と妊婦、若者を強制的に遠くへ疎開させる！

安全な再生可能エネルギー源の生産に力を注ぐ！

あなた達を信じたい！

日本政府はかつてのホロコーストを福島県民にしているという自覚を持つ！

福島県民は放射能試験テストのネズミじゃない！

20km圏内の真実の報道を海外にせよ！

日本政治にこんなにがっかりしたのは初めてだ！

37613 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

意見の概要

エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな社会を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
　原子力に関して不明確なことは不明確と発表する

積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる

再生可能エネルギーの生産を加速させる
　その際には　竜巻や津波などの巨大な自然エネルギーに逆らわないものを使う
　風車の羽も凶器になりうる

発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する

石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
　効率の良い電機ミシンよりも足踏みミシン
　

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37614 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発を再稼働させずにゼロにする。ゼロシナリオを選
択すべきです。
原発は直ちになくし、石油、石炭、液化天然ガスなど
の火力発電と自然エネルギーの依存度を高め、省エ
ネルギー化を進めることを求めます。

まず、原発を稼働させてウランの採掘、精錬、濃縮過程で火力発電を使用していること。使用済み核燃料の処理に電気エネルギーを使うことを考えれば、原発はクリーンエネルギーではありま
せん。大量にＣＯ2を排出しています。
3.11以降、政府の原発依存のエネルギー政策が間違いであったことが明らかになったにも関わらず、関西電力は火力発電所の増設等の手段をとらずにきた。このことは電力会社としての社会
的責任を果たしておらず大きな問題です。大飯原発を再稼働させ、火力発電を止めたことから考えれば、原発がなくても電気は充足していることは明らかです。
　日本の技術から考えれば、現在よりもエネルギーロスの少ない火力発電システムを構築することが可能なはずです。そして地域特性をいかした風力、水力、太陽光などの自然エネルギーの
依存度を高めことが地域の活性化、雇用の促進にもつながるはずです。合わせて技術開発も含めて省エネルギー化を進めていくことで、ＣＯ2の削減ははかれます。
ゼロシナリオを選択した方がＣＯ2は削減できます。
地震大国日本で、現在の技術でコントロールすることのできない原子力発電を選択することは、国民のいのちとくらしをないがしろにしている政治としか言いようがありません。原発は再稼働さ
せない!!　早急に原発のないエネルギー政策を作るべきです。

37615 個人 自営業 ４０代 男性 一番困難な「ゼロシナリオ」に本気で取り組むことで世
界に誇れる国になれる

原発事故が起こってしまった今、原発のことで国民に科学的な議論をしましょうと呼びかけても無駄でしょう。

新規の原発建設も無理となれば放っておいても自然と原発は消える運命です。
日本は技術立国ですから国力を使って本気で地熱や風力や太陽光発電、他にも幾つか有る再生可能エネルギー開発に取り組むべき。
原発解体の技術を確立すれば世界中の国の原発解体の仕事だって受注できる。

今すぐに使えるめぼしいエネルギー技術が無いのは、一番危険な原発は建設できても、他のエネルギー開発はいろいろな規制で制限してきたつけが回ってきたわけですから、日本国として原
発が無いと電力が足りない困難を乗り越えなけりゃいけない。

ゼロシナリオしかないとなると、現在分かってるエネルギー資源の即時活用。
ニュースによると新潟沖には油、田と天然ガス田があるのですから前倒しで採掘すればいいだけのこと。スピード感をもってやるべき。

政治的な事情が有って出来ない事だらけなんだろうことは国民は分かっているし、うんざりしている。
一番困難なことを解決することで未来の栄光があると思う。

37616 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 １のゼロシナリオを選択します。それ以外は、受け入
れられません。
再稼働やめて、廃炉のための研究が必要。

　大きな理由、原発は発電効率が悪すぎる。コストが高い。

そして、取水するときに、たくさんの魚の卵や生き物が吸い込まれる、温排水で海水の温度があがる。環境に与える影響は大きい。

おまけに、今回の事故。なぜ、こんなものが作られ続けてきたのか。
『核の平和利用』と言う名の、アメリカの要望だと知りました。

原子力はもう終わりです。終わりにしなければ反発運動はおさまりません。

・再生可能エネルギー開発の促進。

・発送電分離で、企業をたくさんつくり、雇用も増やす。
　
以上、二点を要望します。

37617 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロパーセントシナリオでお願いします 原子力発電では事故が起こったときのリスクとコスト高であると思います 風力発電所 地熱発電などクリーンエネルギーに転換するべき
 原子力は廃炉するにもコスト高

37618 個人 無職 ６０代 女性 廃棄処分も定まらない、責任もとれない原発は即時撤
廃すべきです。原因究明もされていない状況で再稼
働は絶対許せません。
脱原発をし、具体的なエネルギー計画を即時作成す
べきです。

原発がなぜ地震のもっとも多い日本に持ち込まれたのか、誰がこれによって利益を得るのか疑問です。幾度となく事故を起こしているにも関わらずその実態を国民に隠し続けるような政府も東
電はじめ電力会社も真実を追求しない科学者も許せません。原爆のもととなるものを作り続けることに絶対反対です。世界で唯一被爆体験をしている日本こそ率先して脱原発し、その先頭に
立って世界に働きかければならないと考えます。

エネルギー不足状況は政府発表でも夏場の数日のみで、他再生エネルギーなどを使用すれば乗り越えられるものです。即エネルギー計画を作成し発表してください。自然エネルギー・再生エ
ネルギーへの方向に転換してください。

37619 個人 無職 ７０代 男性 原発はいらない 地震大国であり、自然災害、テロ、何が起こるかわからない。全てに万全を期す、なんてできない。経済発展も大切だが、安全が先。

37620 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。核はコントロールで
きないということがはっきりわかった以上、一刻も早く
廃止すべき。

「原発ゼロシナリオ」を望みます。
核はコントロールできないということがはっきりわかった以上、一刻も早く使用をやめなければいけません。
ゼロシナリオに「さらなる経済的負担」なんてまるで書いてありますが
福島の原発事故、さらに今後起こるであろう新たな原発事故でどれだけの経済的損失があるか。そこもちゃんと試算して書いていただきたい。
だいたい、国民の精神的苦痛はお金じゃ計り知れないでしょう。
あと、使用済み核燃料や廃棄物は、どうするのですか？
捨て場所もないのに。
一刻も早く原発を全部廃止すべき。

クリーンエネルギーへの転換、家庭や企業、地域単位での小規模発電、余った電力を貯める技術の開発、そしてもちろん省エネルギーに努力しましょう。

37621 個人 学生 １０代以
下

女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37622 個人 無職 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します。

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37623 個人 自営業 ３０代 男性 20～25シナリオを選択します。しかし本来は30%～45%
が妥当と考えます。私は意見聴取会やエネルギー戦
略会議の傍聴をしてきましたがそれら意見を総合して
原発依存は避けられないとの考えに至りました

ドイツは人口8100万人で石炭産出国でありフランスから電気輸入。フランスの原発依存度77%。オーストラリアは人口2200万人で大規模な製造業がなく資源輸出国。洋上風力で有名なデンマー
クは人口550万人（東京都の半分以下）。地熱のアイスランドの人口は31万人（新宿区より少ない）。日本は資源が無く1億2700万人を抱える。他国で脱原発が進んだからといって資源も無く周辺
国からの電気輸入もできない日本は真似できる状況にない。周辺諸国と歴史的問題を抱える日本は地政学的が欧州とは全く違う。ドイツはフランスの原発を使う限りにおいて脱原発したとは言
えない。原発立地場所をフランスに寄せただけのことである。ドイツは今現在も9基の原発が稼動中でフランスの原発と自国の石炭があればドイツが原発使用をやめられるのは当然のこと。しか
しそれは脱原発とは言わない。従ってドイツの事例を参考にして日本が脱原発を進めるのは間違いである。日本が原発依存度ゼロを目指すと宣言した瞬間に電力会社のバランスシート上の原
発が資産から不良在庫となり債務超過、即倒産する。今年8月時点で政府がゼロを目指すと宣言することは有り得ない。もしそうなれば電力会社の技術者は中国韓国に渡り日本が国策として
取り組んできた技術を軍事転用される可能性が大いに懸念される。反原発派は避難所の惨状を例にして原発に反対するが電力会社の社員は殺してしまえという。（大阪府市エネルギー会議で
特別参与が実際に発言）彼らの主張は全く論理的でなくどんなに数が多くとも傾聴に値する意見ではない。専門家の議論でも他国との人口差や地政学的リスクや電力需要量の比較などが全く
されておらず空虚な議論になっているのが実情である。



37624 個人 無職 ４０代 男性 将来の原発依存度は０％が好ましいと考えます。 将来の原発依存度は０％が好ましいと考えます。

日本は地震大国であり、東海地震や関東大震災など大型の地震の発生が予想されています。そんな状態で、福島の事故があったにもかかわらず、未だに経済成長の観点を優先し、原発に依
存しようと考えることは余りにも、リスクを鑑みない行為であると考えます。

原発に依存しないという制約を克服し、経済成長を遂げさせてこそ、真に価値のある国家運営であり、そうすることにより、長期にわたる日本の繁栄が実現可能となるのではないでしょうか。

以上、政府の皆様には真剣にお考えいただきたいと思います。

37625 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロ 再稼働はしないでください。
子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

37626 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 必要な電源を確保しつつ、気候変動対策の実効性を
担保するためには、ブリッジング・テクノロジーとしての
CCS技術の必要性を認識し、政策に位置づけるべき。

　３つのシナリオの中で選択するのであれば、原発15％シナリオを支持する。40年を寿命として廃炉していく「原発モラトリアム」を実行しつつ、電源構成を入れ替えていくのが我が国の社会変革
のスピード感としては限界であり、合理的と考えられるからである。
　目下の議論が原発の存続にフォーカスしてしまったのは仕方なく、国内政策上のPriorityが変化したことは当然であるが、長期的な気候変動対策の重要性は3/11の前後で変わらないはず。こ
の点、「安全な原発に温室効果ガス対策の要を担わせる」という従来のロジックが崩壊してしまった以上、同等の即効性ある対策を講じる必要がある。
　既に、特に欧州では、気候変動対策に「二酸化炭素回収貯留(CCS)技術」を位置づけ、制度構築を着々と進めている。個別のprojectは必ずしも順調ではないが、商用化の一歩手前の段階で
ある。我が国でもCCSは、非化石燃料を主体とする低炭素化社会を実現する前の、中期的な「橋渡し技術」として、CO2排出量のピーク削減に寄与すると認識されているはずである。
　原発比率低下とともに、再生可能エネルギー比率を向上させることには賛成であり当然だしても、その代替スピードは減少分を相殺できない。必要な電源確保のためには、化石燃料の継続使
用・使用量増大が必要である。この状態で気候変動対策を行うためには、CCSが不可欠である。今般の議論の結論として、その点を明記して頂きたい。

37627 個人 その他 ６０代 男性 現在のエネルギー計画筋書はどれも、将来の世代に
対し安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

核エネルギーは経済対比で天秤にかけながら論ずる対象では全くありません。地球上の全ての自然活動を相手にするには目前のリスクが現実的であり大きすぎます。日本国の食糧を生産す
るこの狭い国土をこれ以上汚染する権利は誰にもなく＊神に対する背信行為でもあります。また昨年の福島事故による人的被害は今後において長期に渡り現出してくることが予想されおり日
本国は医療費補償などで疲弊にむかう可能性が大きいでしょう。将来にむかってだれが責任をとるのでしょうか？－。目先の利益を優先せざるを得ない関係大臣の方であってもこれによる責任
で自分の財産が全てなくなると言えば大抵の方は核ＯＫと言わないでしょう。国の将来に対してみんなで責任を持ちましょう。小学校の道徳で習いましたね。＊惟神の道

私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 崩壊したエネルギー部門を発送電分離によって再生する

37628 個人 学生 ２０代 女性 環境にダメージを与える結果となった原子力発電の存
続に反対です。そして、その代替エネルギー源として
バイオマスの利用を希望します。

東京電力福島第一原子力発電所から飛散した放射性物質は日本の土地を汚染しました。それは研究報告に証明されています。
被害者は人間です。私は東京在住ですが、被害を受けたと感じています。なぜなら、空気に漂った放射性物質が土に沈着し作物を汚染しているからです。野菜などに移行する各種は少ないとさ
れていますが、それを生産する農家の方は必然的に土ぼこりを吸っているでしょう。それは今までになかったことで、今回の福島第一原発の事故によって発生した公害であると言えます。
これらが経験則で語ることのできない問題であるがゆえに、国民は混乱しています。
スウェーデンはチェルノブイリ事故の影響を受けましたが、国民は政府から与えられた様々な情報から自分達が納得する選択肢を選び生活しています。スウェーデンの若者は政府を一番に信
頼していると言います。
日本では考えられないような素晴らしいことです。
日本政府には、私たち国民への正しい情報の開示と10年後を見据えた提言をなしてほしいと思います。また、途上国とも言える現在の日本を脱し、自然エネルギーで先進国家を目指すことを強
く希望します。

37629 個人 自営業 ２０代 男性 原発のエネルギーをつくるをやめて自然エネルギーを
希望します。

原発は自然災害などが起こると放射能の危険性が高いため、安全で人に優しいエネルギーを使うべきです。

37630 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。すべての原発の廃炉
を一刻も早く決定し、原発に関わる研究者、技術者は
今後その処理作業のために全力を尽くすべきである
と思います。

原発ゼロシナリオを選択します。
その理由は、
１．原発はたとえ正常に稼働していても、高レベル放射性廃棄物を生み続け、その処理方法が確立されていません。
２．稼働に際して、労働者の被ばくが避けられません。
３．事故を起こさない保証は一切ないことは、すでに数々の重大事故から明らかです。
４．事故を起こせば、とりかえしのつかない被害・影響を長期間及ぼし続けることがすでに明らかになっています。

すべての原発の廃炉を決定し、原発に関わる研究者、技術者は今後その処理作業のために全力を注ぐべきであると考えます。これまで原発産業に従事してきた方々は、その処理作業と、代替
エネルギー産業に引きつづき従事することで雇用は守られるでしょう。

環境への負荷が原子力に比べたら格段に少ない自然エネルギーに転換していくことで、たとえ一時的に経済が停滞しても、また国民の経済的負担が増えたり暮らしに不便が生じたとしても、生
命の安全、放射能汚染を心配しないで済む日々の暮らしを確保することが何よりも優先されなければならないと考えます。

原発がなくても人は生きていけます。
原発をなくさなければ、あたりまえの暮らしが奪われる恐怖に常に怯え続けなければなりません。

原発ゼロシナリオ以外に選択の余地はありません。

37631 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成。 原発ゼロシナリオを選びます。
人間の力で統御できないものを利用するべきではない。
放射性廃棄物を何十万年後の子孫にまで押しつけて、今現在を豊かに暮らそうと思うのは間違い。
暮らし方、生き方、価値観を変えよう。

37632 個人 学生 １０代以
下

男性 「2030年に原発0％」ではダメ。「即刻、原発0％」しかな
い。「2030年までは原発がある」という選択肢は、史上
最大の原発事故の一つの福島原発事故が収束して
いないので、ありえません。

(1)　私達の世代に、放射能汚染の尻ぬぐいをさせないでください。
(2)　野田首相は福島原発が「冷温停止状態」で安定していると言いました。しかし、これは、「冷温停止」でないと言われています。
(3)　再び原発事故が起きれば、日本はオシマイです。日本の将来のために、再稼働した原発をすぐに止め、その他の原発も再稼働せず、廃炉していってください。

37633 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを要望し、即時の原発全廃を求めま
す。
電力不足はカバーできます。
コストを言うなら、無駄な原子力予算から回しましょ
う。
原発全廃を決めればできます。政治決断を求めま
す！

原発無責任体制に任せることはできません。
核のゴミの処理では、将来にツケを回す原発はすぐ全廃すべきです。
新しいエネルギー体制で、新たな経済社会へ。
方向大転換の時です！
日本国、世界をを沈めないためには、やるしかありませんよ！

37634 個人 その他 ６０代 女性 原発でのエネルギー供給に反対。それに変わるエネ
ルギー供給を実施して欲しい。

つい先日の　広島、長崎の原爆記念日に　この１年で死亡した方の
人数が発表されたばかりですが　このように周知の事実を見ているにかかわらず　なぜ　同じ危険を国民に押し付けるのか？
利権問題などもあるのでしょうが　これらを推し進めてる方々にも
危険は同じように降りかかってるはず、ナノになぜ？
いくらでもほかに　安全なエネルギー供給ができることがあるのではと　専門家の方たちならば　わかってるのではと推察していますが。原爆から　半世紀以上が経っていても　まだまだ　犠牲者
が増えていく現状をいい加減　真摯に受け止めた政治をして欲しいと願っています。国民は　最終的には便利さよりも　安全性を取るものと信じています。日本国民　そして世界中の人々の安全
と平和を心より願っております。

37635 個人 法人等 ７０代 女性 原発は直ちに止めて下さい。私たち国民は、それによ
るリスクを全面的に負う覚悟です。未来のために負う
覚悟です。

地震列島のわが国に原発が54基も作らせてしまったことを誰もが後悔しています。これほど大きな間違いを侵してしまった責任はどこにありますか?
福島原発事故の後処理を見ていて、歯軋りする事ばかりです。科学を無視し、良心ある科学者の言を無視し、相変わらずくにの言いなりの学者を当用しています。けれど、わたしたちももう騙さ
れません。
聞いて下さい、日々に大きくなっていく私たちの声を。これらパプコメをもう無視できないはずです。原発はゼロに、ただちに、その方向を目指して下さい。段階的にヘらすというのは、結局原発依
存の継続です。

37636 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電が制限されている今こそ、日本海のメタン
ハイドレートの開発に力を入れるべきと思います。

日本海のメタンハイドレートなら火力発電にそのまま使えます。政治家や原発、石油利権等と言っている時間は、日本にはないと思います。不安感で動かされているだけの「反原発」の運動に流
されないでください。

37637 個人 自営業 ６０代 男性 選択肢の中では原発ゼロの選択肢を支持します。 福島第一原発の事故は、人間が原子力をコントロールできないことを示しました。私は、このことを重く考えなければならないと思います。
  

37638 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

原子力発電は未来のない発電です。
直ちに原子炉再稼働をやめさせてください。
今後も、原子力発電は中止してください。

37639 個人 その他 ５０代 女性 ゼロシナリオです。

0％です！

人間がコントロールできないものをこれ以上増やさないでください。
今あるものも、捨てる場所がなく、処理に困るとのこと。
他のエネルギーを考えて、処理方法を考えることに、力を注いで下さい！

37640 個人 家事専
業

５０代 女性 ●脱原発（原発ゼロ）にシフトしていくべき。
●自然エレルギー等について国がもっと推進してほし
い。
●自由に電力会社を選べる状態にしてほしい。

今回の福島原発事故は甚大な被害を多くの国民に与え、今なお１０万人以上の福島の人たちが故郷を奪われている。
地震国にあり、いつまた地震が来るかわからない。
その時には、福島規模より大きな被害も想定される。日本国がどうなるか。日本国民だけの問題ではなく、世界規模で取り返しのつかない事態をも想定すべきである。
今回の事故は自然災害だけではなく、人災の側面も大きい。しかし、誰一人責任も取らず、国も電力会社も国民に正確な情報も与えず、多くの情報を隠している。経済産業省は東電を指導すら
できず、力関係が逆転している。
今回、事故当時の東電の映像情報も国民に全面開示させるべきものであるのに、それすら開示させられない。このような経済産業省や官邸の指導力のない状態で、各電力会社に原発を再稼
動させるわけにはいかない。
これからの若い世代のことを考えると黙っておられず、署名をしたり、７．１６の集会に夫婦で参加したりしたが、一向に脱原発の方向にかわりそうにないこの状態に歯軋りしている。一人の力は
小さいが集まればきっと大きな力になると信じて、今回パブリックコメントに記入しました。

37642 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」 原発はなくしてください。自分でコントロールすることも、廃棄することもできないエネルギー源を使い続けるのは間違っていると思います。

37643 個人 自営業 ３０代 女性 日本の原発0% を希望 未来の子供達に危険なごみを押し付けて、自分達だけが、今だけが良ければ良いという考えが倫理的に許されない。

選択肢はもちろん、原発をZEROに！！！

一度起きたあやまちを繰り返すのはこれからの人間にとって退化することに
価する。

人間らしく。生きるのであれば、これらを前向きに向上させ、環境ににも優しい空間をつくるべき。

きれいごとではない。
国民の負担が増えるし、時間もかかる

しかし、今、やらなければ、未来は見えない。

原発がなくても、電力を供給できる素晴らしいシステムに、目を向けるべき。

新しいことに目を向け、行動してください。

政府に望みます。

環境も、古いシステムに安心せず、新し声を聞いてください。

人の心は変わってきています。

システムを変えないと、国民と一体にはなれない。乗り越えられないのです。

環境、動物に対しても、常に新しく変化しながら、前進するものと思います。
これ以上、人間の為の犠牲を出さないでほしい。

強く希望します。

更に、新しく、更に、優しく、向上していきましょう。

37641 個人 家事専
業

３０代 女性 原発、環境に関するパブリックコメント



37645 個人 その他 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37646 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は即時全廃にすべき。福島の事故による放射能
被害の大きさと収束の困難さに直面した今、原発は受
け入れられない。猛暑でも電力は足りており、自家発
電の活用や、電力会社の試算の見直しで原発全廃は
可能。

原子力発電は、2030年と言わず、即時廃止すべきだと考えます。

この度の福島第一原子力発電所における事故は、甚大な放射能被害をもたらしました。直接に高い線量を浴びた近隣の土地や住民の方々はもとより、東日本に暮らす人々全般が多大な被害
を被っています。200km以上離れた自分が暮らす街でも、放射能による影響を少しでも減らすために、学校、コミュニティー、個人レベルで生活のあらゆる面を変えざるを得ないのが現状です。

広く降り注いだ放射能は、一瞬にして土壌を汚染し、今後数十年、数百年、もしくは半永久的にその土地にとどまるだけでなく、食物連鎖を通して私達が食べるもの全てに拡散していきます。内
部被爆が日本中に広がると日本の未来を担っていく子供たちが一番の被害者になります。子ども達の健康を守ることも徹底できず、除染も進まず、帰宅できずにいる方々の生活の保障もまま
ならず、汚染されたがれきの問題も解決していません。事故現場で作業にあたっている方々に関しても多くの問題が指摘されています。

事故から一年半近く経ち、計り知れない被害が明らかになり問題も山積している中、当の原子炉には線量が高く人間が近づくことさえできません。内部の正確な状況も把握できず、漏れ出した
汚染水や、4号機のプールについても不安があります。

このような状況の中で他の原子力発電所を動かすことは考えられません。地震大国であり、近年日本国中で地震が頻発している中、同じような事故が再び起こることは容易に考えられます。今
回の事故で原発のもろさと、ひとたび事故が起きた時の被害の甚大さを思い知らされた以上、このまま原子力発電所を動かし続けることは受け入れられません。

現在、猛暑においても原子力発電なしで電力が足りている状況にあることが明らかになり、原発を動かす意味もなくなりました。節電の呼びかけ、眠っている自家発電などの電力を活用するこ
と、また、電力会社の電力需給の試算を見直すことで、さらに原発の不必要性が明らかになると考えます。私たち日本人は多くの犠牲を出した今回の事故を教訓に、きっぱりと原発全廃の選択
をすべきです。

37647 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持 「ゼロシナリオ」を支持します。
１５パーセント削減は今ある原発を稼動させることになるので反対します。ましてやそれ以上など言語道断です。
大量の核廃棄物を出し、人命や環境を危険にさらす原発利用に断固反対します。

37648 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電所の稼働に反対、直ちに廃炉に。 これだけ近代科学や医学が発展しても、解決できない問題点が多く何百千万年も放射能汚染に侵され続くことなになる、経済優先でなく人間本位、子子孫孫まに影響を及ぼす原子力発電所を
直ちに廃炉すべきである。

37649 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3つのシナリオのうち、原子力発電依存度ゼロシナリ
オを選びます。
ヨーロッパのエネルギー生産を学び、日本の技術で世
界最高レベルのシステムを作る。10年かけてシステム
を作り、5年かけて実行を目指す。

今日本がどういう道を選ぶか、世界中が見ています。
科学技術をどう使うか、そのときに全人類の生命に対してどう向き合うかという倫理が問われています。自然科学と人文科学の両方からこの問題にとり関わらなければなりません。
日本をモデルケースにして、世界にアピールできないか。人間はどう生きていくべきか、最も考え抜いた答えをここで出せないか。
原子力発電依存度ゼロシナリオは最も達成が難しいシナリオです。しかし、最も人体や自然に悪影響の少ないシナリオです。またもっとも人間として気高いシナリオです。そこに日本が向かって
行ってほしいです。それが今回の意見の理由です。

37650 個人 自営業 ６０代 女性 「ゼロシナリオ」を選択します。
3つのシナリオの中には他に選択の余地はありませ
ん。
なるべく早くではなく、即ゼロにしてください。

福島原発の事故はまだまだ集結せず、放射能の放出は依然続いており、危険な状況です。
このような状況で原発を続けて行くとうことは狂気です。
原発は即ゼロにしてください。事実、今年の5-6月は原発０％を実現しています。
電力の自由化や発送電分離等のシステム改革を進めるような、まともな努力もしないで、電気が足りないとか燃料費が上がるとか、詭弁を弄するのはやめてください。
原発マフィアの皆さんは、もう充分、人々から搾取して来たのではないですか？　そんなにお金が好きですか？　人々の命より大事ですか？
心から軽蔑しています。

37651 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ 2030年までとせず即刻全ての原発を廃炉にすべきだと思います
季節に関係無く国民に節電、省エネルギーを促し電力を垂れ流しで使ってきた国民の生活を根本的に変えて行くよう呼びかけをする
再生可能エネルギーに適した地域に積極的に財政支援をする
真の豊かさはお金や利便性だけでは無いと信じられる国に変えて行きましょう

37652 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 下記参照
http://www.ne.jp/asahi/voc/j/energy_iken2.htm
感情だけで動かないで

今は日本の地位低下が危機的状況にあり、どうしたら次世代を明るい世にできるか真剣に考えてほしい。

37653 個人 その他 ５０代 女性 この中からえらべというなら(1)です。

少しでも早く原発を廃止し、自然エネルギー、再生可
能なエネルギーに立脚した社会にするべきである。

今回の原発事故により、原発は人間には手におえない、コントロールすることができないものであることが判明している。
今の世代の欲望を満たせばいいのではなく、子子孫孫まで生きられる、自然と調和して安全に暮らせる環境を残すことが我々の使命であると思います。

37654 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロ。自然エネルギー利用のための研究開発に
投資しそれを促進すること。原発は利用しない。

　これからのエネルギー戦略は、自然エネルギーを利用することにフォーカスしたい。そのための研究開発に投資し、政策によってそれを促進することが大切。原発は廃炉を決め、すみやかに
段階を踏む。２０３０年時の原発によるエネルギーの割合はゼロを望む。
　新たに原発建設の必要がある、原発エネルギー１５％案は「脱原発」ではなくただの詭弁とガス抜き。原発を作るための費用、それを維持し、補助する費用を、自然エネルギーへ。
　理由は３つ。原発は、テロのターゲットとなりえたり、自然災害が起きた際に生命に関わる重大な影響をもたらす。また廃棄物の安全な処理方法がない。現在の経済社会において、原発ゼロで
も生活はできたし産業も続いた。さらに省エネを進める決意を持てば、経済成長と相反しない。そもそも70年代のような経済成長や、２０世紀型の「開発」のイルージョンとは決別すべき。
　日本と地球の環境的キャパシティの中で、循環し続いて行く、安心と平和、生活の質を優先してほしい。

37655 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ３つのシナリオの中であれば、「原発ゼロシナリオ」を
選択します。

原発ゼロシナリオを選択したのは、廃棄物の処理問題が全く解決されていないからです。
すでに福島原発の爆発に対応できていない状況で、どうして原発を続けていくと考えられるのかが疑問です。

 お金があっても健康に暮らせなければ無意味です。
健康な子供たちがいない国なんて、あってはならないと思います。

37656 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37657 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 0%シナリオ 即、原子力発電所は廃止すべきです。
地震はまたいつきてもおかしくない。
放射能がもれ、土が汚染されれば、
日本人の住む場所がなくなってしまう。
経済の事を心配する意見もあるが、
もう原子力発電に頼ることでの経済には、
先が無い。このままでは他国からの信用はますます無くなって
いくだろう。また、日本の将来を担うこどもたちからの
信用もなくなるだろう。
0%シナリオにするべきだ。このシナリオには
未来への希望が見える。

37658 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発比率ゼロシナリオを選択します。 ゼロシナリオを選択する理由は以下の通りです。

【(1)原子力は安心安全のエネルギーではないから】
活断層の上に原発を置くことは、いくら安全に管理をしているとしても、また地震が起きることを考えると全く安心できません。
世界的に見ても地震が明らかに多い国・日本において、原子力は安心安全のエネルギーではないです。
想定を超えた時に制御しきれないものを持つべきではありません。

【(2)事故時の補償予算・核廃棄物の処理費用を計上すると原発は赤字の電力だから】
補償予算や処理費用など、お金の問題だけでなく、汚染された物たちを廃棄する場所やそこに住む人々の健康被害を考えると、原発は赤字の電力です。
これ以上コストを増やす選択をするべきではありません。

【(3)省エネ効果・自然エネルギーの導入比率にはもっと期待できるから】
シナリオに提示されている省エネ効果や自然エネルギー導入比率以上のものを、現実的には期待できます。
ドイツなどヨーロッパだけでなく、後発の中国やインドでも自然エネルギー導入比率の急増は目を見張るほどです。
自然エネルギーにも諸問題はありますが、原子力のもつ問題とは比べられないくらい解決できることばかりです。
日本の技術力を持って、更なる省エネ・自然エネルギーの導入を促進させるべきです。

【(4)この事故が起こっても原子力を選択することは世界の潮流に反するから】
福島の原発事故が起こったにも関わらず、原発依存から脱さないのは、国際社会で胸をはって外交していけないと思います。
ゼロシナリオを選択することで、賞賛されることは必至です。

以上

37644 個人 法人等 ３０代 女性 日本にある資源を生かして、この地震国日本でも持続可能なエネルギーで発電できるようにしていくべきです。
日本は山が多いので、水力や地力発電なども十分活用できるとききました。
それでいて環境にも害がありません。

原発はあるだけで、周辺の人の健康を害します。
事故があれば世界中に迷惑をかけます。
じゃないと、また事故でも起ころうものなら、
ほんとに日本が終わってしまいます。
原爆を２回もおとされているのに、
ぜんぜん学んでいない日本は、
世界から見たらそうとうおかしいと思いませんか。

私も発電のことについて、ほんと無知だったなあと反省し、
これから学んで、自分にできることはやっていこうと思っています。

そういう新しいエネルギーのことや、生活のことに
もっと時間や労力や資金を使ってください。

お金ばかりかかって、１００害ばっかり、
うんと未来まで負の遺産をのこすような原発は
もうやめてください。

国民の声をきいてください。

みんなが幸せで、笑顔でいられる国になってほしいです。
今の日本は悲しいことばかり。
世の中に対しても、疑いまみれになってしまいました。

少々不便でも、成長がスローになっても、
破滅するより、持続できる世の中になっていってほしいです。

安心して子供が産み育てられる世の中に。

今の子供が病気まみれになってしまったら
未来はどうなっちゃうんでしょう。

もっと先のことまで考えて
政策を考えてほしいと思います。

というわけで、私は原発０％のシナリオを支持します。

原発再稼働はありない、いますぐ停止を。
原発０％を支持します。
原発に電気を作らせなくてもいい世の中に、いまこそ
していけるよう、
国も国民も生活を改善していくべき。



37659 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。

自然エネルギーの開発など、原発に頼らないエネルギー開発をしている人たちへの支援を進めてほしいです。

原発のない、安心して暮らせる社会を作ろうとする努力をしてほしい。



37661 個人 自営業 ４０代 女性 原子力不要の生活ができるような改革をお願いいたし
ます。

エネルギーをどんな形で作ろうと、自然災害、事故のリスクが0になる事はありえないと思います。

でも万一の事故が起こった場合のリスクは原子力が一番高く、悲惨になるかと思います。
被ばくしたたくさんの人（動物、植物、土地、水なども含め）が命が助かったとしても、残りの一生を発症の恐怖や被ばくしてしまった事による障害に苦しまなければならない、というリスクは安易
にエネルギーを消費する代償としてあまりにも高いのではないでしょうか。
賠償金では個人の一生は償いきれないと思います。
また、その影響は被ばくの次の時代にも引き継がれる場合もあるという一代限りで済まない問題だと思います。

電力は必要ですし、なくてはならないものですし、原子力に依存しないために必要な事もたくさんあると思います。
特にそういった事を専門的に勉強したわけでもなく大変僭越かと思いますが、数百年後までの事故リクス0はありえないと思いますので先の世代の方達のためにも原子力を廃止する方向へお
願いいたします。

また、原子力発電所の新設、増設は絶対反対です。

日本には原子力に依存せずとも自然のエネルギー、または新しいエネルギーを生み出せる力があると信じています。

末筆ではございますがお忙しい中お目通しいただきありがとうございます。
大変なお仕事と存じますがこれからも未来のためによろしくお願いいたします。

37662 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢に対して「ゼロシナ
リオ」を要求します。

エネルギー・環境に関する選択肢に対して「ゼロシナリオ」を要求する理由。
今現在、世界各国または日本に於いて、自然災害の前に原子力を安全に利用するテクノロジーが確立されていない限り、原子力に少しでも頼るエネルギー政策を選択するべきではない。
更に使用済核燃料の処理方法も100％安全だと言い難い、今現在の経済発展を優先する事で、将来の日本国民、または世界の人々に負の遺産を残すべきではない。

37663 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発ゼロに賛成です。
太陽光発電をビルや個人住宅の家庭でも大量生産す
るよう、資金援助すべきです。

プレートの境界にある地震国日本が原発を持つのが、そもそもの間違いだった。あまりにも簡単明瞭なこんなことも知らないで、ぬくぬくと福島からの電力を使っていた私。
昨年の夏は、「やっぱり原発がなきゃやってけないだろ？」と言わせたくなくて、必死で節電を始めた。と言っても、扇風機やアイスジェルが意外に役に立つことを知ったし、冬はセーターと機能性
下着で十分いけるとわかった。生活に注意深く目を配って工夫する楽しさも少しは経験できた。

これからは原発に代えて、太陽光・火力・風力・バイオマス・小さな水力などによる発電を多くの企業や家庭が行ない、ドイツのように各家庭が自由選択で使えるようになりたい。ただ、二酸化炭
素を発生する火力やバイオマス発電は過渡期的なもの（それでも数十年はかかるのでは？）として位置付ける。

年間平均日照時間によって地域を定め、そこの一定面積以上の新築の住宅（個人、集合を問わず）には、太陽光発電器具取り付けの義務を課したらいいのではないか。それが無理なら、太陽
光発電を取り入れた家には今よりずっと多くの補助をすることにする。それでもダムや原発と比べればなんと安価なことか。

各家庭に、どの家電をどのくらい使えばどのくらいの効果があり、またどれくらいの電力を消費するのかがよく分かるパネルを取り付けて、子どもの時から上手な電力の（ひいてはエネルギー
の）使い方を習慣づけられるといい。

高性能の蓄電池も早くほしい。それを東北の被災地で生産できればどんなに嬉しいだろう。

廃炉と使用済み核燃料の捨て方の合理的な（安全かつ経済的な）方法の研究ににも早く――すぐに取りかかっていただきたい。

37664 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びますが、２０３０年にゼロに
するのではなく、即刻廃炉を希望します。また、充分な
情報提供・議論と周知に基づく原発国民投票の実施
を強く求めます。

３・１１の大震災を受け、我が国のエネルギー政策として原子力は安全性が確保されない事実が実証され、原子力発電所の事故による甚大な放射線被害を被っている現実を重く受け止める必
要があります。
なので、原発ゼロシナリオ」を選び、かつ２０３０年をゼロの目標にするのではなく、即刻廃炉を希望します。

また、エネルギー政策として、原子力に頼らず、火力・水力に加え、自然エネルギーや蓄電池の開発を進めつつ、国民は家庭をはじめ、企業工場などでも節電に関する工夫を極め、直接命に関
わる医療等の施設への供給が制限されることのない暮らし方になるよう、施策を構築し、原発無しで過ごせる方法を国民に理解を求めていただきたい。

将来も含め安全確保、生命優先を第一義として、単にエネルギーの供給に終始せず、エネルギー節約のための施策も講じ、包括的に進めていくのが政治ではないでしょうか？

また、今回のようなパブリックコメントや意見交換会では、国民全体の情報共有や意見聴取は不充分です。充分な情報提供・議論と周知に基づく原発国民投票など、国民が十分理解し、直接民
意が反映される方法の実施を強く求めます。

37665 個人 無職 ６０代 男性 原発比率２５％以上を選択するべき。シナリオ選択の
プロセスが間違っている。今後の日本の国力発展・維
持をどうするか、それを達成する為の政府案を提示し
て、その一環で原発を議論するべき。あわてるな！

1.今の民主党政治、マスメディアはどんどん衆愚政治に陥っている。今の時点で原発比率を何％にするかと問えば、一般国民は低い比率を回答する。それで、事足りるなら、政治家も政府も不
要である。

２．米国ロムニー大統領候補が日本は没落する国と言っているが、経済界とも十分議論をしてどうしたら日本の没落を止められるかわ考えるべき。

３．シナリオは、政府案の検討が幼稚である。原発比率をＡ，Ｂ，Ｃのどれにしますかではなくて、国の今後の国力向上、維持を、日本の現実をもとに、どのようにするかを根底にして考えるべ
き。日本のような島国で、自然資源の少ない国がどうすればよいのか、その視点での考察が不足。

４．はやり病のように脱原発と政府も言っているが、もっと国際状況をよく見て考えるべき。アメリカ、フランス、イギリス、カナダも原発の一定比率を維持しようとしている。その理由を吟味してい
ない。米国ＮＲＣが昨日検討結果を公表したが、米国では若干の強化対策で安全性は維持されると言っている。津波対策のミスで事故を起こしたが、対策を取れば、とれば安全性は再構築され
る。

５．自然エネルギー発電の不安定性、実現性に対する検討が全く不十分。新設する自然エネルギー発電設備容量と同じだけの火力発電設備の増設が必要になり、発電コストが大幅に上がり
経済に対する影響が大きい。また、送電線の問題も明示していない。

６．原子力発電関係の人材確保の検討もされていない。20年後に原発はやめますと言って優秀な人材が確保できるわけがない。
７．これらを考えて政府は勇気を持って正論をまとめてほしい。

37666 個人 自営業 ５０代 女性 原発は０にすべき。 ３．１１を経験した私たちは、生き方や価値観を変えていかなければいけません。（電気の使い方も含めて）
福島の方の苦しみを目の当たりにして、原発を持ち続けるのはリスクが高すぎます。

37667 個人 学生 ６０代 女性 私は（１）を支持します。 　未来を託す子どもたちに負の遺産を残したくない、と思うからです。

37668 個人 家事専
業

２０代 女性 私はゼロシナリオを選択します。
ただし、2030年ではなく、出来る限り早急にゼロにす
ることを望みます。

　２０１１年３月の福島第一原子力発電所の事故により、多くの人が故郷を離れ不安を抱え暮らしています。また、海に流れた放射性物質や大気に放出された放射性物質は、やがて必ず何らか
の形で環境や人体に影響を与えます。今回の事故で、原子力発電は明らかにメリットよりもデメリットが大きいことがわかりました。
　電気は必要ですが、もっと安全で環境に負担をかけない発電方法があります。危ない原子力発電を続けるよりも、地域や環境に合わせた発電方法を考えていくことの方が大切です。

37669 個人 無職 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。未来の子供たちが健
康に過ごせるために自然エネルギーへのシフトを進
めてください。

原発ゼロシナリオを望みます。福島原発の事故は、人知が及ばない放射能の恐怖を明確にしました。いくらどんなに安全を講じたとしても、人間の制御できるものではないということが、引き続
き放射性物質を出し続けている現在の福島原発を見れば明らかです。

放射性物質は未来の子供たちの健康に少なからず影響をおよぼすことが、過去のチェルノブイリの事故からもわかることです。

そのような状況をもたらす原発はすべて廃止すべきです。
そして、太陽光発電、地熱などの自然エネルギーを利用した、発電を進めてください。

37670 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。 福島原発事故がいまだに解決していないうえに、その技術もないにもかかわらす、原発の稼働は容認できません。現在稼働している原発は即時停止、福島原発事故の早期収束を求めます。

37671 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力は２５％以上維持。日本は石油・石炭も含め幅
広い選択肢を維持すべき。現実的に原子力の維持に
は、一定の新設も必要。３～５年毎に計画の見直し
を。あらゆる立場の人による民主的で粘り強く実質的
な議論を。

・再生可能エネルギーの拡大は、十分、国民的議論に値するテーマだと思います。ただし、電力量の３０％程度を賄う安定的な供給源となるためには、市民生活にどの程度の経済的負担を及
ぼすのかが明らかとはいえません。したがって理想論と現実的政策は冷静に切り離して議論されるべきだと考えます。
・再生可能エネルギーへの大幅依存が難しい場合、原子力、石炭という選択肢を否定すれば、結局は膨大な量の天然ガスを輸入することとなります。天然ガス輸入は、液化・輸送に費用のか
かるＬＮＧが主流です。他のエネルギー選択肢がないなかでの交渉では、価格低減は容易ではありません。さらに、過度の依存により、産ガス国での供給支障が発生するたびに市民生活が脅
かされるおそれがあります。
・電力を中心とするエネルギーは市民生活の根底を支えるものです。不安定な供給と高いコスト負担により、多くの市民が職を失い、貧困にあえぐことも懸念されます。エネルギーインフラの構
築には、長い年月と多大な費用を要します。いったん需給の均衡を失うと取り返しのつかない事態を招きかねません。
・以上のことから、原子力、石油、石炭も貴重な選択肢として残すことを提案します。
・原子力については、あれだけの事故を目の当たりにし、感情的には、ゼロにしたいという声が湧き上がることはもっともだと思います。しかしながら、もともと原子力を進めてきたのは、市民生活
を守るためです。石油危機の時の計画停電など、我が国エネルギー供給構造の脆弱さによる市民生活の混乱を二度と起こさないことが目的であったはずです。以来、約30年余りにわたり懸命
に進めてきた、原子力を中心としたエネルギーソースの多様化が、市民生活の安定・向上に少なからぬ貢献をしてきたことは多くの人々が認めるところだと思います。再生可能エネルギーなど
を中心としたエネルギー選択肢が、技術的・経済的に、必ずしも現実的なものとして描ききれないことを考慮すると、現時点で、原子力という選択肢を捨てることは、私たちの子供の世代にとっ
て、あまりに大きな賭けではないでしょうか。「カネか生命か」という二元論で、原子力を廃棄すべき、との意見もあります。しかしながら、世の中は経済的にゆとりのある方々ばかりではありませ
ん。また、電気で生命をつないでいる人たちもたくさんいらっしゃいます。安価で安定的な電力の供給を待っている生命もあることを忘れないようにしなければなりません。
・原子力については、政治から独立した機関で厳しい安全審査を実施し、専門家の判断により安全性の確認されたものを運転することを徹底することを求めます。議論のあるところだと思います
が、現実的に、人材やサプライチェーンの維持、技術革新を図ろうとするならば一定の発電所新設も必要だと考えます。その結果として、電力量の比率は２５％以上ということにならざるを得な
いと考えす。当然、新設時には、既存の発電所より大幅な安全性の向上が前提です。石油、石炭の利用については、炭素税等によりＣＯ２の抑制を図ることが必要であると考えます。また、再
生可能エネルギーは、特定の電源を優遇することなく、エネルギー毎の買取価格を一律にし、競争原理のもと、買取価格の引き下げを早急にスケジュール化することにより、市民に安価な電力
が提供できる体制を整えるべきと考えます。
・このような計画は、世界のエネルギー情勢変化や技術革新の速さを考慮し、３～５年毎に柔軟に見直すべきであると考えます。
・さて、現在、議論に当たっては、供給の当事者たる電力業界関係者を「既得権益者」として、原子力関係者を「ムラ」、「御用学者」として疎外しようという風潮が見受けられます。また、デモ行進
などの示威行動の大きさで政策を決めようという動きもあります。参加者の皆さんは、ほぼ例外なく、善意に基づく行動だと思いますが、デモという手段に訴える他はない国々と異なり、民主主
義国家である日本においては、さまざまな形で、国民的な議論が行われる場が存在するはずです。いろいろな立場の人が参加して深い議論をすることなく、シュプレヒコールを上げることで、大
切な子どもたちの将来を決めでよいのでしょうか。大震災による未曽有の被害を目の当たりにして、誰かカリスマ的な人がこの閉塞感を切り開いてほしい、皆で大声をあげて一気に突っ走りた
いという思いはもっともです。しかしながら、エネルギーは私たちの未来を決する重要な政策です。私たち市民一人一人が、美しい言葉や扇情的な言葉に流されることなく、専門家を含むあらゆ
る立場の人たちの意見を聴き、倦まずたゆまぬ議論によって決定していく覚悟が必要ではないでしょうか。日本は、そのようなことができる民主主義国家であってほしいと思います。

37672 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年段階での全電源に占める原発の比率は(1)
０％にしてください。

原発は、使用済み核燃料の処理方法が確立されていません。トイレのないマンションに例えられますが、その通りだと思います。福島第一原発の処理もこれから何年かかるか、いくらかかるか
も分かりません。原発は、安全でも安価でもないと思います。日本政府は、今回、大事故を起こした責任を、世界にも示さないといけないと思います。原発を、できるだけ直ちに停止し、将来の子
どもたちに負の遺産を残さないようにしてください。

(1)　原発による発電は採算が取れません。福島・チェルノブイリ・スリーマイル島等の事故は廃炉・避難・放射性物質の処理等全てを想定して費用を算出すると原発企業単独で支払能力はあり
得ないことです。東電に1兆円も国から融資しています。

(2)　ウラン採掘から原発運転・廃炉まで全て放射性物質による汚染と人への被曝は人の健康被害の最たるもの。また、地球と世界の人々の健康を放射性物質が汚染し続けています。米・中国
等の核実験も同様です。

(3)　福島原発事故で東京電力の社長以下の幹部は責任を取っていません。約16万人（？）と言われている原発事故の避難者達の土地・財産・生活・仕事等を奪い、加害企業の東電の幹部は
関連企業に天下りして普段の生活を送っています。これが原発企業の実態です。本来なら、東電幹部は私有財産を投げ打っても、被害者への補償へ当てるべきです。

(4)　我々は、原発労働者が被曝による健康被害（白血病等のがん、心筋梗塞等）で夭逝していることを知っています。被曝による死因の因果関係は告訴しないと、労働災害が認められないな
ど、原発企業は末端の労働者の健康・命を使い捨てにしています。JCOの事故も、福島原発事故の教訓になっていません。7月にも「線量計」に鉛を被せて、被曝線量をごまかした企業が発覚し
ました。

(5)　地震国の日本は活断層が原発立地場所にもあります。良心のある地震学者はその事実を公表してます。東海沖地震等近い将来発生予告されています。　にもかかわらず、浜中原発や大
飯原発敷地内の活断層があるのに、原発を稼働してきました。原子力保安院、原子力委員会、原子力安全委員会は高給をもらって、原発企業の好都合の部分だけで鵜呑みにして原発事故を
想定しない中、悲惨な福島原発がおきました。実は、国会でも津波対策、メルトダウンが起きたらどうするかなど指摘されて、何も根本対策をしませんでした。いわゆる原子力ムラと称される東
大・京大・東工大等の東電を頂点とする電気事業連合会から潤沢な研究費をもらって、原発企業の都合良い部分だけで原発必要論を論じています。

　平成17年2月25日「玄海原発のプルサーマル公開討論会」で東大の大橋弘忠教授は原発事故は起こることを想定できないとか、プルトニウム（Pt）を飲んでも健康被害ないとか豪語しました。
大橋教授は同席の小出助教（京大）を嘲笑しながら、持論を主張し、会場の一般市民を敵視しました。小出助教は、チェルノブイリ・スリーマイル島の原発大事故を踏まえて、過酷事故は想定す
べきだと指摘しました。予想通り、5年後、2012年3月11日に福島原発大事故は起てきしまいました。大橋教授は今・どこで何をしているのですか？このような学者を御用学者と言うのです。原発
推進の都合のいい部分しか研究しないのが東大等の学者なんですね。　福島の避難者から政府・東電は尚も全原発廃炉にしないことを説得できますか？？

(6)　3.11直後、「SPEEDI」による放射性物質の汚染状況を直ちに公表しておけば、多数の福島県民が被曝せずにすんだのに、誠にお粗末、これは健康被害
に対する犯罪です！！　ふざけていますよ！！過去原発廃炉等で原発立地地区で裁判を起こされていますね。今も審理中の裁判もあります。原発がいかに危険なエネルギーか福島事故で証
明されました。政府・東電等は地元住民をはじめ、人命を軽視しています。経団連・経済同友会・日本商工会議所三者は、原発廃炉はあり得ないと声明を発表しました。東電がこれだけ大被害
を与えておいて、金儲けのための何と愚かな集団でしょうか？ドイツは国民投票の結果、原発廃炉を決定しました。今後日本で二つ目の原発大事故が起これば、日本は消滅ですよ！世界は日
本の被曝した食品・工業製品等ありとあらゆるものは買ってくれませんよ！日本に観光客・仕事の出張者等は来ませんよ！活断層だらけ、地震国の日本は原発は本来成り立ちません。原発立
地審査指針は下記の規定（6行分）を明示しています。

　1.1原則的立地条件　（1）大きな事故の要因となるような事象、例えば立地場所で極めて大きな地震、津波、洪水や台風などの自然現象が過去になかったことはもちろん、将来にもあるとは考
えられないこと。 また、災害を拡大するような事象も少ないこと。これは例えば隣接して人口の大きな都市や大きな産業施設があるかとか、陸、海、空の交通の状況などの社会環境や、地盤が
軟弱といった自然条件を考慮することである。
　
　つまり、過去・将来地震等があると考えられない場所が立地条件です。この規定に合致する地域が日本に存在するとは考えられません。原発必要論の前の条件として、地震等の自然現象が
3.11の地震・津波であり、将来も十分地震・津波が日本国中を発生する可能性があります。この規定だけで、日本に原発は建設不可能なんです。

(7)　いわゆる「電源3法交付金」で原発立地の自治体は超高価な箱モノ（道路・社会福祉施設、スポーツ施設等）の恩恵を得ています。原資は、我々の電気使用料金から強制徴収されたお金で
す。これらのお金は麻薬と一緒で立地自治体は、途中で減額されるため、永久に貰うため新原発建設に邁進したのが、
福井県の１５基です。今活断層調査で慌てふためいています。原発立地自治体
を金で懐柔したのが「電源3法交付金」です。

(8)　各電力会社９社は、「総括原価方式」で多数の原発を資産として、利益を上乗せして繁盛しています。各地域独占企業９社は発送電を高額な電気料金設定で優良企業として地域経済の推
進役の旗振りしています。玄海原発再稼働に関する「九電のやらせメール事件」は、九電の傲慢さや企業のモラルの無さで笑い物になりました。競争のあるアメリカの電力会社の電気料金よ
り、日本の高い電気料金がまかり通っています。、「総括原価方式」を廃止して、速やかに、発送電分離による競争原理が働くように民主党政府は実現させて下さい。

37660 個人 自営業 ６０代 男性 　原発によるエネルギー政策は、速やかに廃止し、火
力・水力・太陽熱等再生可能エネルギーで供給すべき
です。福島原発事故は、想定できる必要な対策をせ
ず、人災と断定しました。危険な原発エネルギーは不
要です。



37673 個人 自営業 ４０代 女性 いますぐ原発ゼロ。即時ゼロで、ゼロシナリオをつくっ
てください。

　周囲では、福島原発事故後、知人が　つぎつぎと突然死をしています。原子力が、人の命を奪っていく。いま、原子力を続けても、その原発で働くのは次世代だ。福島原発を、廃炉にするので
さえ、人力がいる。
　
　副都知事は、作業員が不足するであろうのを、赤紙制度にするとまで言っている。神様でさえ、とめられない原発が必要であるわけがない。

　次世代のために、自然エネルギーにどんどん転換してほしい。よその国が、日本の事故をみて、原発をやめようとしているのに、当事国が、あたらしいエネルギーに舵をとれないのは、疑問に
おもう。

原子力は、いらない。
37674 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロにすべきです。原発の必要性を訴える理路

は、結局「今までの社会の仕組みや、今までの暮らし
方のままでは」という前提の上に立っているに過ぎま
せん。

経済や、安定した電力供給や、エネルギー安全保障といったことがどれほど重要な事柄であるかは、私も充分に理解しています。
しかし、それらの重要性を理由に原発に頼り続けることを是とする考えには、まったく与することはできません。

野田首相は、豊かで人間らしい暮らしを送るために原発は必要だと主張しました。
日々を暮らしていく中で何を大切にしたいのか、便利さや豊かさの価値基準そのものが根底から見直されようとしているのに、「電気が足りるかどうか」を旧来の価値観と仕組みを前提にしたま
ま計算することは、まったく不毛です。
今までの使い捨て大量消費型の暮らし方を無批判に「豊かで人間らしい」と信じ込んだまま語る「現実」という言葉には、リアリティの欠片もありません。

原発をゼロにすべき理由は大きく二つあります。
何よりも、原発は使用済核燃料の処理と管理を後世へ丸投げするものであること。
核燃料サイクルは絵に描いた餅でした。私たちが己の世代だけの便利さを享受するために残した核廃棄物を、後世の人たちはこれから幾世代にも渡って管理し続けなければなりません。もう遥
か昔に原発を使わなくなった遠い未来の子孫までもがです。
そのことをどう感じるのか。倫理が問われているのです。

そして、原発や再処理施設の事故リスクと、事故を起こした際に失うものの大きさ。
福島の事故で、私たちはもう十二分に学びました。故郷を失うことや、水や食料への安心が奪われることの意味を、私たちは身を以て知りました。

「これで一挙解決」のような魔法の対案などあろうはずがなく、政治も行政も、テクノロジーも、人々の暮らし方も、あらゆる大小様々な工夫や知恵を積み重ねていくことで前進しなくてはなりませ
ん。

まず決意し、目指す地平へ向かって一歩ずつ着実に歩んでいく責務を、私たちは負っているのではないでしょうか。

世界に先駆け、日本が新たな未来への道筋を示していくべきです。
「現実」とは、たった今これから作っていくものです。

37675 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 １のシナリオがいいと思います日本は地震大国だし毎
年想定外の災害も起こるので、どんどん核の廃棄物
は増えるしどこかの地域が犠牲にならないといけない
無茶をして電力増やすよりも人々が慎ましく暮らした
方がいい。

この意見書どこになにを書いたらいいのかわかりづらいです。これであってるかわからないけどかいときました。

37676 個人 その他 ４０代 女性 一部の人の利益のために原発を続けるのはやめてほ
しい。即刻０%にしてほしい。
大飯原発はとめてほしい。他の原発は動かさないで
ほしい。
現存の全原発の廃炉と使用済み燃料の処分に力を
入れてほしい。

(1)事故の原因は、自然災害・機械の故障や劣化・コントロールミス・航空機の墜落・テロ攻撃など考えられるが、どれひとつとして「絶対に回避できる」といいきれるものはない。どれも起こり得
る。

(2)佐賀や伊方などいくつかの原発では、中性子のせいで圧力容器が脆化し、常温でガラスのような強度になっているとききました。そんな恐ろしい状態で運転をつづけるなんてやめてください。
崩壊して手がつけられなくなってから、いくら大臣や政治家や規制委員会の学者さんから「ごめんなさい」って言われても遅いんです。

(3)ひとたび原発で事故がおこり放射能が環境にばらまかれると、今の技術では回収したり無毒化したりできない。取り返しがつかない。事故に責任のない人まで、広く、幾世代にもわたって、当
事者として巻きこんでしまう。
原発事故がおきたら、だれにも責任はとれない。そんなことは今やもう、小中学生だってわかっています。
福島原発の事故のあと、わたしたちは安全な食べ物と環境を失いました。関西に住んでいてさえ、子どもたちに何をたべさせたらいいかと、毎日右往左往しています。（政府の決めた食品の安
全基準値は念のため疑っています。検査体制も杜撰です）

(4)それでも原発を動かすのはなぜですが？　動かしたいのは誰ですか？
関電の社長は、電気が足りないから動かすんじゃない、原発が不良資産になったら会社の業績に深刻な影響があるから動かすんだと言ったとききました。
関電がつぶれて困る会社や人はたくさんいるでしょう。よくわかりませんが、経済に大きな負の影響がでるのかもしれません。
でも、そうやって一部の人の利益を守るために、他者の、特に声なき弱者の、生活を脅かしてもいいのでしょうか。
恥を知る政治家として、それを見過ごすことはやめてください。

(5)最後に、原発は被曝労働の上に成り立つ発電方法です。人が人を差別することを黙認する発電方法です。その原点において、間違っていると思います。

以上の理由により、原発は、即刻０％にしてください。

37677 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37678 個人 家事専
業

２０代 女性 脱原発・ゼロシナリオを支持します。
さらに言うなら再稼動反対・もんじゅを含めて即時原
発ゼロとすることを強く望んでいます。

まず、原発には高いリスクがあります。
もし事故を起こした場合。これはまだ福島の事故もまったく解決していないし被害に対しての賠償も足りていない。一度放射線に汚染された土地や水が綺麗になることは途方もない時間を要し
薄めることしか出来ない、ということからも人間の手におえるものではなく原子力を利用することから間違いだったと感じています。
事故を起こさなくても、使用済み核燃料は高い放射線を放出しています。使い続けることで、その高い放射線を放出し続ける物質を増やし続け、地球のどこにそれを廃棄するのか？限界まで使
い続けるのですか？分解されるまで数千年から数十万年かかるものが地球を覆い尽くすまで、知らないふりをしたまま未来に丸投げすることは決して許されないと考えています。
それに加え、自然エネルギーの技術自体は日本では進んでいるのに広がりを見せないのは、原発に固執している人たちがいるからだと思います。試算以上に自然エネルギーでの発電は可能
のはずです。

次に、原発を使用することによるメリットについて。
これはコストの問題、現存していて今すぐ使用できる、ということ以外に耳にしたことはありません。
が、そもそも「火力に比べて安い」というお話をたびたび聞きますが、火力に使う燃料をアメリカの倍以上の値段でわざわざ高く購入しているということを知りました。それが真実であれば火力に
比べて安い、と言い続けるための卑怯な工作ですよね。
今すぐに使用できる、というだけなら別の電力会社からの融通や自社発電できるところから買い取ること、需要のピークずらしや発電の時間帯を変えることなどで、新しい発電所・発電システム
を作るところまで持ちこたえることは出来るはずです。
使い続ける理由・プラスになることは一切ありません。

今の政治には不信感しかありません。権力とお金と、自分たちの保身ばかりですね。東京電力への対応然り、原発に関しての対応然り、公聴会やパブリックコメントの募集に関しても本当に国
民の意見を問うつもりがあるように思えません。
本当に国のため、国民のためと思うのであれば、人間の手におえないほどの力に便利だからと頼るのはやめて、新たな道を模索してもらいたいと思います。
原発推進、といえるのであれば福島の避難地域（あるいはその隣接地域）に政府ごと家族を伴い移ればよろしいのではないかと思っています。
熟考のほど、よろしくお願いします。

37679 個人 自営業 ３０代 女性 即刻原発ゼロ 倫理の問題です。どんなに偉い学者さん達が原発が安全と言っても、福島の事故は収束できてない現状と向き合って下さい。原発維持賛成の方々は福島の四号機付近で生活をしてみて下さ
い。

37680 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー政策の根幹は代替・自然エネルギーに移
行すべきで、原発依存率「ゼロ」を目指す事が「日本
が世界に示す態度」としてもきわめて重要と考えま
す。

福島原発事故は地元福島に住んでいた人々から故郷を奪っただけでなく、未来に向けての大きな不安を植え付けると共に、日本国民全体に（広島・長崎に続く）三度目の被爆を経験させる事に
なりました。原子力発電（発電だけではないのかも知れませんが）が100%安全と言える事のない状況（その状況は永劫訪れないでしょう）において、その方法に少しでも依存度を残す政策は世
界唯一の被爆国である日本が取るべき政策ではないでしょう。

中途半端な方針では依存度を少しでも下げる事すら難しく、「ゼロ」を目指さない限りは本当に依存度を下げていく事はできないだろうと思います。まずはエネルギー政策として原発依存度「ゼ
ロ」を目指して、代替・自然エネルギー開発にテコ入れしていく（そしてできるだけ早い時期に原発を全廃する）事こそ、世界および地球の未来に対する日本の第一の貢献になると信じます。また
同時に原子力技術の輸出においても、原発開発・建設に力を入れるのではなく、原子力廃棄物処理技術などの研究・普及に力を入れて輸出も行い、原発廃止の先鋒に立つ事こそ日本の大き
な使命であるとも思います。

日本のエネルギー政策が目先の経済優先に動かず、真に世界や地球の未来を考えた方向に向かう事、そして日本にはそれを成し遂げる力があるとも信じています。
37681 個人 家事専

業
３０代 女性 原発ゼロシナリオ 妊婦です。これから生まれてくる子供達の未来の為にも、原発をなくしてください。お願いします！！！

37682 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は即時停止し順次全廃棄。 最終処分法が確立されていない点、プルトニウム採掘時の環境破壊問題、人体への甚大な影響に対する防御が未確立な点、この3点が未解決なまま推進されてしまった原発について、即時停
止し、順次廃棄すべき。これにかかる全てのコストが問題になるが、「原発は低コスト」という形で本来かかるべきコストを前送りしていただけ。我々世代で責任を持って、コスト負担し撤廃すべ
き。

37683 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所は日本にはいらない。停止、また廃炉
にすべく国民全体で努力すべき。

生存権や居住権、人権など人間的に生きる権利が脅かされる。リスクを管理しきれない技術。また、地震が多いこの国では、絶対的な安全を確保することが難しい。廃炉にするまでのより高度
な放射能管理や被曝管理などの技術を開発・維持しながら、原発や金にまみれた地域作りに頼らない、自然環境や一次産業を重視した地域づくりを両輪にして、国の人材や資金を活用しても
らいたい。そのためには、教育のなかに自然災害やエネルギーについての内容を盛り込み、新しい人材を育てていくことも重要。
  

37684 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを出来るだけ速やかに実施し、全て
の原発を廃炉にすべきである。

　六ヶ所村の再処理工場や高速増殖炉「もんじゅ」を含む国内全ての核施設の近辺には活断層が存在していると警告されている。国のこれまでの安全審査はあまりにも杜撰で、断層を意図的
に過小評価あるいは無視していたのではないか。東電福島第1原発の事故が発生するまでの間は、たまたま原発に壊滅的打撃を与え、多くの住民に放射能汚染を強いる大きな地震が発生し
なかったと言う幸運に恵まれただけのことである。過去の安全審査の出鱈目さは、志賀原発や大飯原発の敷地内に活断層がある可能性が指摘され、ようやく今年7月に「追加調査を指示」に示
されている。地震は何時起こるかわからない。地震や津波によって、もし「第２の福島」が発生したら、日本国中に人の住める所はなくなる。
　原発を稼動させれば使用済み核燃料が増え続けてしまう。放射性廃棄物をいったいどうするのか。国は「地層処分」としているが、数億年にわたって安定した地層は、日本列島にはない。しか
も受け入れる地域がなければ、単なる願望でしかない。原発稼動を主張する人達は、麻薬や覚せい剤中毒者と同じ。将来、体がボロボロになり、悪いことはわかっているが、今がよければそれ
で良い、ただそれだけでしかない。日本の将来に対し、あまりにも無責任すぎる。

37685 個人 無職 ４０代 女性 原発依存度ゼロシナリオを支持 事故が起こること、被害の大きさを経験してしまった以上、原発依存によらない形にシフトしてもらいたい。

37686 個人 その他 ６０代 女性 この呼びかけは一見フレンドリーであるが、「日本国
民」の長い未来にわたっての存続よりも、短期的な経
済のことしか考えられていない。

２０３０年を見据えた日本のエネルギー政策を国民全体で考えようという呼びかけですが、ここにはすでに当然のこととして２０３０年という時点が決定されていること、現在もなお続く即時脱原発
の大部分の国民の声は全く無視されています。
今を生きるわたしたちと将来を担う次の世代にとって「エネルギー?環境問題」は最重要課題というのは大いに賛成ですが、その内容が、日本が持続的に成長しつづけていくにはどのような選択
をすべきかと引き継がれます。その意味は何でしょうか。もちろんそれは、日本が経済大国としてあり続けるということです。私は日本の経済が発展し続けていくことを反対する者ではありません
が、ここには福島原発の大事故にも、終熄はいつのことなのか、それまでどれくらい国民が苦しまなければならないのか、またその膨大な費用などについての現実はすべてきれいに取り払われ
ています。
そればかりでなく、将来（というより未来の子孫）を考えた時、地中に埋められつづけていく使用済みの核燃料の処理のことも費用のこともクリアーには説明されていません。
現在大部分の日本国民は再稼働反対、脱原発という時点で原子力発電について真剣に考えているのに、この呼びかけは国民にフレンドリーに呼びかけていますが２０３０年に、原発をどうする
か、３つの選択肢の中から選びなさいと言っているだけの、現在の「国民」の声を無視したものです。

37687 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はただちにゼロにすべきである。 原発はただちにゼロにすべきである。現在においても、日本の電力使用量ピーク時より多くの発電能力が日本全体であるにも関わらず、原発を止められないために水力・火力発電所をわざわ
ざ停止させている。国策として原発を推進している事実を国は認め、原発ゼロへと方針変換すべきである。また、コストについて、電力会社は総括原価方式のためにわざわざ本当は最もコスト
のかかる原発を導入している。民間であれば原価をどう下げるかを苦心するところ、電力会社は法律によってコストが高ければそれを電気料金に自動的に反映できるというしくみにより、高価な
原発を作り、維持し続けている。最後に、原発は開発途中の技術である。どんな技術でも一定の安全性が保証された後市場で使用される。安全性のない自動車、食品は市場に出回らない。原
発は、一度事故が起きたら何十万の人の生活と命がおびやかされることがはっきりした。チェルノブイリの事故を省みれば明らかに今後子どもたちに甲状腺がんを中心に健康障害が出ることは
はっきりしている。そのような「商品」を売ったり、使ったりしてはいけない。

37688 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 (1)シナリオゼロを選択します。 「シナリオゼロ」では、2030年までのなるべく早い段階でと書かれてますが、2030年を待つことなく早急に原発依存をゼロにし、官民そして国民とともに取り組むべきだと思います。

福島原発の収束もままならず、放射性物質処理の方法・技術さえ持ち合わせていない、そして被ばくした健康被害も把握できない、そしてこの地震国、かつ広島・長崎の被ばく国として、原発を
稼働していくことは、全く非常識です。また、日本における原発輸出についても、国家的犯罪ではないのでしょうか。

今こそ、勇気あるというか常識的な選択をしなければ、本当に日本という国が滅びていうことでしょう。逆に言えば、今こそ日本という国が誇りを取り戻すチャンスではないのでしょうか。原発ゼロ
に舵をきることによって、さまざまなクリアしていかなければならないとは思いますが、日本の技術力、日本人の気質をもってすれば可能だと信じます。原発ゼロの国を確立しその見本となること
で、経済も活性化し長期的に見れば大きな遺産を次の世代に残すことにつながると思います。

私は、早急なシナリオゼロを選択します。

37689 個人 自営業 ４０代 男性 何よりも国民の安全を。経済よりも、地球の健康、す
なわち人類を含む〈自然〉の健全性を！　原発ポリ
ティックスから、即刻撤退を！

原子力は明るい未来をもたらさないことが分かりました。福島第一原発の事故処理に何十年かかりますか？　今の事故処理担当者は、自分の代では終わらないことを知っています。報じる
ジャーナリストも、自分の現役期間中には事故が収束しないことを知っています。原発は人間にとってあまりにもリスクの大き過ぎる、手に余るシステムです。

そんなものに頼らず、新自由主義経済のシステムからも距離を置き、人間が安全に、平等に暮らせる世の中を願っています。「金はいくらあっても困らない」と考える為政者たちが牛耳る弱肉強
食の世界では健全な世の中にはならない。原発はそういう人たちの道具に過ぎません。人間が生きるための道具なら、そんな恐ろしいものを使わなくても、節度を持ちさえすれば充分にやって
いけることが証明されているのですから。

37690 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「2030年の原発をゼロにする。」 選択肢の中から選ぶために「2030年に原発ゼロ」としたが、できるかぎり早い時点で、停止している原発の再稼働をせずに、ゼロとすること。
未曾有の原発事故災害を起こしておきながら、なんら安全性の欠如を顧みず、今後原発に依存するようなシナリオを作ること自体人類への犯罪的行為だ。
国の経済力と信頼度を高めるのであれば、一時の停滞を容認しても、原発以外の再生可能エネルギーを含むエネルギーにし、原発を止める選択をしたことで国際的な信頼度も高まる。
原発を再稼働させたり、新設することのコストは、福島の事故によって被害を受けた人々の救済と補償に宛てること。
そして現在出てしまっている核廃棄物は、責任をもって処理（永久に2次使用などすることなく）すること。



37691 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 民主国家である日本では、主権は国民にあります。そ
の国民の意見を聞くのであれば、国民投票により、脱
原発依存に向けた全国民の意見を聞くべきです。

民主国家である日本では、主権は国民にあります。その国民の意見を聞くのであれば、国民投票により、全国民の意見を聞くべきです。
そして、脱原発依存のため、いつまでに、原発をゼロにするのか。

１）いますぐか。
２）２０年後か。
３）３０年後か。

それを実現するために必要な取り組みや、想定されるさまざまな影響について示すべきです。

37692 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持。ゼロにしたらどういう課題があ
り、だからできないではなく、その課題を克服していく
ためにはなにが必要かを、国は前向きに提示すべき。

「ゼロとするとコストの面、経済の面で問題があるからある程度の稼働はやむを得ない」のではなくて、ゼロにしたらどういう課題があってそのためには国民はどうすべきか、国民生活の転換、企
業活動の転換が必要というならそれを示し、つまりはこの国をどんな国にしていくかをはっきり提示して、それに向かって進むべき。それが政治というものだろう。
それが本当に必要なことで、納得できることなら、国民は少々の負担は受け入れる。自分の生活を見直していく覚悟もある。この後に及んでまだ、あらかじめ備えておいた中途半端な落としどこ
ろにおさめようとすれば、国民の失望は本当に計り知れなく大きくなると思う。

37693 個人 家事専
業

４０代 女性 原発はゼロに。 全ての原子炉が止まっても、電気は足りていた。大飯原発稼動後は、火力発電所を動かしていない。このことから、電力ピーク時の配電を工夫することで、現状の電力は補えるものと考える。

今後は自然エネルギーの研究と普及に努め、資源のない日本でも持続可能なエネルギー政策を築かなければならないと考える。

原子力による発電は、最終処分法が確立していないことから反対である。今回の福島原発事故で、事故の収束は非常に困難なことを目の当たりにている。地震大国である日本に原発が乱立し
ていることも、電力不足では説明できない。

また、今回の原発事故被害者に対し、適切で誠実な保障はいまだ行われていない。原子力発電を今後のエネルギー政策の１つとして議論の土俵にあげるなら、まず、今回の事故処理をきちん
と行っていただきたい。その上で、同様の事故が不幸にして起こった場合の、具体的な対策や保障を示し、それにかかるコストも計上した上で、国民に意見を投げかけてほしい。それまでは、原
子力発電を除いた方法で、いかに電力をまかなうかの議論を深めるべきだと思う。

37694 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発依存率、0%を切に希望します！ 関東在住、2児の母です。福島第一原発以来、子供達の内部被曝の恐怖に怯え
続けています。特に当時産まれて間もなかった下の子への影響は不安で、あれ
以来、安全な地域の水、食材を買い求める生活。公園で遊ぶのも不安になりながら。暮らす中での精神負担も、家計負担も相当増えました。福島で被災した人の事を考えたらなおさらの事。
親にとって直ちに影響がなければいいものではないです。将来子供達がこのせいで病になったらと不安で一杯です。
一度事故がおきたらこれだけ広範囲に被害が出てしまう原発を、地震大国の日本が依存し続けるのは正気の沙汰だとは思えません。
経済界が原発の甘い蜜が
捨て難く色々いうのならば、国からの原発への補助金などの制度を廃止し、
再生可能自然エネルギーの技術の研究、市場拡大にまわせばいいのでは？と思います。
全家庭の屋根に太陽光発電機械の取り付けを格安でつけらるように補助するなど。
原発関連で働く人達も、自然エネルギーの開発に転職出来るよう斡旋するなど。
政治が指針を示せば変われると思います。
次の未来を支えるのは子供達です。不安なく暮らせる未来。子供達の将来の為に是非原発依存率0%になってくれますよう！切に希望します！

37695 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存割合ゼロを目指すべき。 　原発維持のためには老朽原発の廃炉・新設、核廃棄物の処理・保管が必要となるが、新設は不可能、廃炉後建替えるにしても廃炉作業だけで長い年月を要することを考えればその間の原発
依存減は避けられない。従って現状割合維持等のシナリオはどんどん新規立地を前提としているとしか思えず逆に非現実的である。あるいはそうした問題に目をつぶっているとしか思えない。
　また、核燃料のリサイクルについても、高速増殖炉をはじめ再処理工場についても原発以上に安全上クリティカルな問題や廃棄物処理の問題をはらんでいる。
　再生可能エネルギーと化石燃料の割合については、ここに提示されているゼロシナリオにこだわらずもっと化石燃料割合を減らす意欲的目標を、国民に開かれた議論のもと、検討すべきでは
ないか。
　公共投資等を見直し重点的にこの分野に配分する、原発関連立地に投入している国費等も投入する等、政策の選択と集中により達成可能と信ずる。それにより原発立地地を再生可能エネル
ギー立地地と変え、原発に依存した地域経済の転換も図れるのではないだろうか。

37696 個人 自営業 ４０代 男性 ０シナリオ
原発はいらない。

原発はいりません。昨年の原発ゼロの夏節電で夏を越せたじゃないですか。
福島の人たちを見るとよくわかります。子供たちは線量の数値が高く３０分も外で遊べない、マスク必要。２０キロも離れた所で１０マイクロシーベルト。
もしこれが首都圏だったら日本は潰れますよ。
原発で働く人の事を考えると、もうしわけありませんが。
僕は原発は、日本には必要ありません。1個も・・・
公平なご判断を期待してます。

37697 個人 無職 ３０代 女性  ゼロシナリオを選択します。 ３つの選択肢で選ぶならば、ゼロシナリオです。
しかし、２０３０年までのなるべく早期、という表現が
どの程度の早急性を帯びているのか解りにくいです。

史上最悪の原子力事故を起こしてしまった国の一国民として、
エネルギー政策の抜本的な改革を強く希望します。

CO２排出量に限らずに言えば、原子力発電も地球温暖化へ
大きく加担していると聞きます。海水の汚染や水温上昇などは
原発からの冷却水の排出が影響しているとも聞きます。

日本の技術力を駆使し、未来に繋がる本当に持続可能で
安全なエネルギーの開発を支持して欲しいと思います。

宜しくお願いします。

37698 個人 自営業 ４０代 女性 原子力に頼らない電力の創出、流通経路の整備な
ど、日本全体のエネルギー政策の早急な転換を望み
ます。自然エネルギーへの転換に成功している欧米
諸国を見習ってください。

日本は資源のない国だという認識が一般的になっていますが、電力生産についていえば原子力発電に代わる自然エネルギー資源はたくさんあると思います。
日本は優れた科学技術と資金力を、原発ではなくこの自然エネルギー開発に投入すベきだと思います。現在ある原発を全て止め、今後建設予定の原発設備にかける予定の莫大な資金を自然
エネルギー開発に回すよう、大規模な政策転換を行なってください。

37699 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発ゼロシナリオで、自然エネルギーの活用を進めてください。
この国に誇りを持って安全に暮らして行けるように、日本の技術の粋を集めて、世界に先駆けて自然エネルギー開発を推進してください。
また、放射能汚染に苦しんでいる、人を始めとした、あらゆる命を救うため、これ以上被害を大きくしないために、全原発の即時撤廃をお願いします。
放射能汚染の恐怖によるストレスを取り除けば、人々の生産性は確実に向上し、日本の国力も増大するでしょう。

37700 個人 無職 ３０代 女性 電力の原発依存度を2030年までに0％に。 2030年までに0％とありますが、遅すぎます。
全原発即時廃炉に向けて進んで頂きたく存じます。
核の無い世界を、三度も被曝を経験した日本から進めてください。

福島原発事故の収束の見込みすらついていないのに大飯原発を再稼働させるなど現在の電力政策は国民の意志を全く無視した酷いものであると感じています。
たった一度の事故で何百人も亡くなり、更に時間経過と共に何万人もの人々が病気になったり、亡くなったりする。
そんな発電所は要りません。
これ以上核のゴミで日本を、世界を汚さないでください。
この地球上には人間だけが生きているわけではないんです。
電気は足りています。
経済より命です。
子ども達の未来を守ることは日本の未来を守ることです。

37701 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選びます ゼロシナリオを選びます。

原発が無くても電力は賄えます。

中期的には、旧型原発一基分相当の発電量を有する天然ガスコンバインド発電所を発電の主軸にしていく。
国立公園等多数存在する温泉資源を有効活用した地熱発電、それと地下に敷設されている水道管本線上に小水力発電用タービンを多数設置し水道管内の水圧で発電する。
それと同時に、太陽光発電・風力発電・潮流発電といった各種の再生可能エネルギー発電所を沢山設置していく。
過疎地にも出来るだけ多く建設することによって、新たな雇用も生まれ、投資の機会も生まれます。

起きてはならない原発の事故が起きてしまい放射能の拡散によって国内の人・物・自然が汚染されてしまいました。

今とるべき選択は再稼働したり新設したりすることではありません。

原発をやめる事です。

これ以上核廃棄物という人間が手に負えない物質を作り続けてはいけない。

福島第一原発事故を教訓にして私たち日本人は、核物質と人間は共できないという事を世界に対しても手本として示さなければならない。

原発は要りません。
ゼロシナリオを選択します。

37702 個人 自営業 ４０代 女性 3つの選択肢のなかでは、ゼロシナリオです。全ての
選択肢は依存度の％が示されていますが、適正な選
択肢では無いと考えます。逆に将来必ず依存度ゼロ
を目指すことを示した選択肢はゼロシナリオだけで
す。

原子力を使用することが経済的な評価と共に議論する方も多いが、実際に事故になり、処理費・事故被害者の補償金、係員の被爆、使用後のプルトニウムの処理、各所にある原発の耐震工
事・さらには今後もし同様の事故があったときの莫大な負の費用を形状すれば、決して効率が良いとは考えられない。問題先送りのエネルギーと思う。福島事故は地球全体から見れば、海外か
ら賠償請求されてもおかしく無い状態とも思う。
原発依存度＝負債先送り依存度という構図が見える。

原発について必要だから、といっても東京湾には作らないだろう。過疎の地域振興の様な体裁で原発配置してきた事は、地域が自動的に原発に依存してしまう経済となるが、それは日本の各
地の総国力を減退させている。お山の大将が自分の良いなりの舎弟を取り巻きにしているだけで、対外的には強くない。

電力として安定しているとされる原子力・火力のエネルギー材料は輸入に頼っているが、（これから原子力をやめ火力に頼る前提となるが、）確実に国内で自給出来るエネルギーの技術を作ら
ねば、海外事情に左右されその輸入コストだけでなく、非常時の国力、底力が怪しくなる。今よりも海外から独立したエネルギー開発をしておかないと他の国際的競争にも有利に働かないと思
う。自然エネルギーについては未だ主力となりにくいのは理解するが、やはり上記の観点からも自給エネルギーの開発が必要だ。

最も重要なことは被爆してしまうエネルギーであること。
その最終処分の方法がないこと、稼働に際して作業員が常に被爆していること、今も福島原発の近くで被爆している子供がいること、被爆から逃げるために生活基盤を失った人が大勢いるこ
と。
これを考えると今すぐにでも、そのゴミを増やすことをやめなくてはいけないと思う。

そのために依存度０を目指すことを表記してある、ゼロシナリオを日本に住む人全員で取り組むべきと思います。

37703 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力は人間が安全に使用できるものではないこと
は明白だと思います。便利や快適のために、暮らし
方、生き方を、変えていくことが必要だと思います。
原子力発電所が稼働させないことは、あたりまえのこ
とです。

・原子力発電所はすべて廃止すべきです。
理由は、人間の力に余るから。人間のみならず、地球上のすべての生命を危険にさらすから。

・与えられた生命を、すべての生命と共に、健やかに生き抜くことが大切なことだと思います。お金やそれに付随する「快適・贅沢・権力」みたいなくだらないことに、振り回されない、成熟した国を
きちんと作っていかなければ、生まれても不幸なだけだと感じます。

・必要なところにきちんとお金を使う政治を実現させたいです。私たち一人一人が自覚を持って、人任せにしないことが大切だと思います。

37704 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ２０３０年における原発依存度はゼロシナリオで進め
ていくべきである。
国民が安全で安心して暮らしていける国土を維持す
るためにも、次世代のためにも原発を残すべきでな
い。

　福島第１原発の事故によって原子力発電の安全神話は崩れた。天災によって引起された人災である。多くの人たちが生活や財産、故郷を奪われた原発事故は国内で起こった最悪の事故で
あると思う。今後、どのような困難や不便な生活があろうとも国民全体で立ち向かい原発依存ゼロの国土に回復しなくてはならないと思う。国民が家を追われるような事が２度と起こらないように
すべきである。
　
　原子力発電所で使用されている燃料はプルサーマルといってリサイクルできるように広告されているが、リサイクルではなく再利用であり最終処分の方法も最終処分場も確保されていない。こ
の時代の利便性のための廃棄物を後世に残してはならない。原子力燃料の最終処分についても十分議論すべきである。

　地球温暖化対策のＣＯ２削減を推進するためにオール電化が進められてきた。太陽光発電システムとオール電化の組み合わせは新築住宅やリフォームで一般住宅に普及してきている。しか
し、全てを電力に頼る生活についても再考すべきではないか。都市部のヒートアイランド現象やゲリラ豪雨など自然だけが原因ではなく、国土開発にも十分な研究が必要であると思う。

　福島第１原発の事故後の日本の対応は世界中が注目している。産業革命以来エネルギーの進化の中で最大の試練であるし、転換期でもあると思う。経済、産業が高い水準を保ち、研究・開
発能力が優れている日本は世界のどの国よりも１歩先にエネルギー転換の道を歩むべきである。それが福島の事故の被害を受けた人たちへの最良の謝罪になると思う。そしてエネルギー転
換を成し遂げたときには日本は世界で新たなリーダーシップを握ることになるだろう。

37705 個人 家事専
業

５０代 女性 国民のほとんどが節電に協力し、自然エネルギーの
開発を望んでいるのに　民意を無視して放射能を後
世に押し付ける政策には断固反対します

原発はすべて即時　廃炉にすべきです

原子力の必要性は　政府と御用学者　利権がらみの電力会社以外には認めていません
福島で被害を受けた人たちに顔向けなんかできないでしょう

ヒロシマ・ナガサキ・フクシマ・・・　この連鎖は　人間が犯した犯罪の中でも最悪のものです
すぐにも　核廃棄物を含め　後世に押し付けるのはやめてください
子どもたち　孫たちに核と放射能におびえることのない世界を残すように

大勢の皆さんがご意見を書いてらっしゃると思いますので　言いたいことは言い尽くされてると思います

原発のない　核のない　そういう世界を作るのが　政治の本当の役割と思います
以上です



37706 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年までに原発依存度を０％にしてください。できる
だけ早期にお願いします。

福島原発は事故後未だに放射能を出し続けています。他の原発で同様の事故が発生すれば放射能汚染がさらに進み日本に住めなくなります。福島原発事故による影響が昆虫に出ていること
が確認されました。今後人間にも影響が現れるでしょう。原発はクリーンと言われてきましたがウランの採掘、精製の過程でも被爆者が作られ、原発内でも被爆者が作られています。さらに使用
済み核燃料の処理に際しても被爆者が作られ、その処理も確実なものではありません。原発はトイレなきマンションと言われていますがその通りだと思います。いったん事故が起こると近くに住
んでいる人はすべてをなくし、地域社会は崩壊してしまうことが明らかになりました。地震が多くて活断層がたくさんある日本に原発は不適切です。原子力発電の利権に群がる人たちのためにこ
れ以上、危険な発電を続けるべきではありません。国も電力会社の対応も原子力保安院もこれまでの原子力発電推進に反省もせず原子力を扱う資格はありません。金儲けしか考えていない
財界がとやかく言う資格はありません。日本という国で健康に安全に生活できるためには今すぐ原子力発電をやめるべきです。

37707 個人 家事専
業

６０代 女性 ０％。原発は事故がなくても多量の核廃棄物を出す。
日本にはそれを安定的に保管する地層がない。もう
核のゴミを出さず、可視出来る保管をし、放射能漏れ
がないように１０万年間監視する。子孫の負荷を減ら
そう！

０％。原発は２０３０年でなく、今すぐに稼動をとめるべきである。
理由は
１）稼動すると１００万ＫＷの原発は１年で広島原爆の千発分の核　　廃棄物を出す。
　　これに人類は対処できず、フィンランドは地下深くに埋めるこ　　とに決めた。日本でも数年前から試験堀りを北海道と岐阜県で
　　やっているが、水が流れるように湧き、映像で見ても、とても　　危険なものを安定的に保管できるような場所ではない。大陸プ　　レートの切れ目、地震と火山の国日本では地下処分は不
適。
　　日本学術会議でもそう結論が出た。
　　人が死ぬような危険なのもを日々生み出し、処分もできないも　　のを、目先の便利さのために利用すべきでない。
２）日常の稼動で、煙突から放射能をばらまき、温排水で水辺や水　　中の環境をこわしている。
３）現場で働く人が日常的に被曝している。
　　このように危険な職場をつくるべきでない。
４）ウランも枯渇性エネルギーである。埋蔵量３０年分と読んだ。　　石油のように次々と新たに発見されようとも５０年分だろう。
　　掘るのも運ぶのも使うのも被曝するエネルギーである。プルト　　ニウムを取り出し、核融合をおこさせ、永久になくならないエ　　ネルギーをうみだす、と言ったが、技術は確立せず、あまりの
危険性のため、諸外国は断念している。
　　プルサーマルも、再利用できるのはわずか１％で、９９％の新　　しいウランが必要なことが暴露された。
　　つまり、やがてなくなるエネルギーだ。１０万年にわたる危険　　を残して。

37708 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きは将来の世代に対して安全
できれいな日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させ、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37709 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ２０３０年段階の全電源に占める原発の比率につい
て、(1)０％　を希望し実現するために国民の一人とし
てそのために必要なやるべきことはやります。

今すぐ原発全部止めても様々な後処理がありそれでも地震があれば危険に変わりない。今すぐ２０３０年に０％を決めてその方向に進み始めるべき。

37710 個人 無職 ５０代 女性 私達は瓦礫でも消費税でもありません
ただの一市民です。
この自由がない状況から救って下さい
明日が不安です
助けて下さい
お願いします

明日が見えません

37711 個人 家事専
業

２０代 女性 脱原発!!原発ゼロを心から望みます!! 多くの人が苦しむエネルギーではなく、地球やこの先生まれてくるであろう人類や生命に安心して生きていける自然環境を残す為に、原発を脱却し自然エネルギーへの転換をするべきです。
その為に自然エネルギーの提唱、計画、実行に移して下さい。その為にコストがかかり国民へ負担が掛かるのであれば国民も納得できると思います。現在原発事故にともない多くの方が苦し
み亡くなり、原発の負担を国民も背をわなければならないのです。その為電気料金が上がり、核燃料の処理場にも困り、次の世代へそのまま負担させる訳にはなりません。
どうかお願いです！今こそ自然エネルギーへ転換させるべきです。
どうか未来が明るいものでありますように!!
恐ろしい原発には反対です！自然豊かな自然エネルギーを活かした日本へ生まれ変われますように!!
生きとし生ける物全てが幸せでありますよう、原発ゼロを強く訴えます!!

37712 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本の原油の８割が通過するホルムズ海峡は、いつ
戦争が始まってもおかしくありません。オイル・シー
レーンなどエネルギー安全保障も考え、原発を維持す
べきです。

日本の原油の８割が通過するホルムズ海峡は、いつ戦争が始まってもおかしくありません。オイル・シーレーンなどエネルギー安全保障も考え、原発を維持すべきです。

37713 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

私にはどうしても、原子力によって恩恵を受けている一部の人々のための再稼動、原子力産業のための原発、としか感じられません。これだけの「一般の人々」が原発そのものに反対意見を
持っています。どうぞ、この民意をよくよく受け止めて今後のエネルギー政策を考え直していただけますようお願いいたします。

37714 個人 自営業 ５０代 男性 2030年原発比率0を望みます。できる限り早くに0にす
ることが望ましいです。2050年には世界の原発の比
率が0と予測されています。早く転換を計った方が、エ
ネルギーのみならず経済的にも戦略として賢明

　日本のような世界有数の変動地帯での原発は、災害に対する安全性が低いことが福島第一原発事故で証明されました。阪神淡路大震災以降、地震活動が活発期に入っている現在、活断層
や津波による想定外の被害が出てもおかしくありません。活断層は見えているだけでも3000条、海底や地下深くに伏在するものを含めると、その本数は倍ではきかないでしょう。現在問題に
なっている敦賀、志賀、大飯原発だけでなく伊方や玄海、島根原発などは活断層に近接しています。太平洋岸のすべての原発は近い将来も海溝型の巨大地震と津波におそわれるのは明かで
す。
　今回エネルギーの革新的変革を、エネルギーのみならず、経済、生活スタイル、社会システムや政策決定システムまで含めた、日本再生の一大チャンスととらえるべきです。こんな機会は
めったにあるものではありません。
　早期の原発縮小のロードマップを示し、具体的なエネルギー戦略や国民の負担のシナリオを示すべきです。いくらでも再生可能エネルギーや省エネのアイデアはあるはずですし、国民からも
広く募集すべきです。政府の主導で、再生可能エネルギーや省エネ政策が雇用や過疎地の活性化を促進し、人々の閉塞感を打破することができると思います。国民も実現可能できっちりとし
た、5年先、10年先、20年先、30年先のシナリオとロードマップさえ示されれば、納得し協力できる態勢は整っていると思います。
　エネルギーの自給率を上げ、エネルギー安全保障の観点からも、日本近海での新しい資源開発にも積極的に推進すべきです。メタンハイドレートの商業開発やレアアースの採取など、技術的
にもっと進めることができれば、世界にもビジネスチャンスが広がるはずです。原発に使っていたお金をもっと回すべきですし、消費税の一部や将来的にもし導入されるなら環境税も使うこともす
べきです。
　今、国民が今もっとも求めているのは、安全安心な国作りと将来の展望です。既得権益や省益を最優先するといった古い体質の打破です。独占的なエネルギー供給から、もっと自由で選択の
余地があるエネルギー市場です。原発事故はそのきっかけに過ぎないと思います。
　今回のエネルギー選択に際して、もっとも国民が求めているものは、透明性のある政策決定です。国家戦略室はじめ関係機関の賢明な決定と責任ある、そして未来に展望をもった政策説明
を、将来世代に付けを回したくない一国民として切にお願いします。

37715 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全な日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37716 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。危険この上ない放射性
物質を出す原発には、心底賛成できません。福島の
事故を見た後で、一般の思いに反して、自信を持って
原発を動かせると思う、その過信が恐ろしいと思いま
す。

　原発ゼロシナリオを望みます。
　絶対安全と関係者（敢えて）に言われてきた原子力発電ですが、それが、こんなにも脆く、非常事態に陥るなど、あってはならないはずです。通常、自動車でも、生産する側、運転する側双方と
も、得手勝手な安全対策ではゆるされないはずです。まして原発なら、最善の策を講ずるのが、真摯な人間の考えることだと思います。しかし、原発は危険だと警鐘をならす人々を、踏みつけて
来た結果のこの惨事です。
　危険性には目を背け、経済性ばかりを追う人たちに、先々の安全まで信頼して任せることなどできません。
　原子力にかけてきた莫大な予算と熱意を、安全な、地域分散可能な電気の研究開発に振り向けてほしいと願っています。
　飯舘村に、この秋１００才になる私どもの親戚のご老体がおられました。薪や炭などでエネルギーの多くを確保し、自然を大切にしておられました。私どもも福島の農業を手本にして、有機農業
に取り組み、自給的な生活を心がけてきたのです。それが今は根っこを抜かれて、相馬の仮設に暮らしておられます。移られた当初は、気力が衰えてしまったように、寝てばかりだったそうで
す。このまま永遠に眠ってしまうのではと、本当に心配でした。
　原発推進側には、放射能で死んだ人はいないと言った方がいるとか聞きました。けれど、どれだけの方たちが原発事故のために、地震・津波から救助されるチャンスを奪われたり、避難で追
い立てられて亡くなったことか、推進側の方たちでも、よもやご存じないわけではないでしょう。放射能を浴びて亡くなったのでなければ、原発事故のせいではないとでも言うのでしょうか。福島で
広範囲の人々に、避難を余儀なくさせて置いて、他の原発ではまだ、周囲の自治体を蚊帳の外に置こうとする感覚にも、誠意の無さを感じています。
　私はこれまで、さまざまなことに、テレビや新聞を相手にぶつぶつ言っているだけでした。　しかし今度の原発の問題には、気持ちをはっきり伝えることをしなければ、ずっと後悔することになる
と感じました。いてもたってもいられない気持ちになったので、意見を表明させていただきます。
　最後に、原子力の電気が必要と思うなら、私も含めて、少なくとも自分の庭先に原発を作るのが筋だと思っています。

37717 個人 その他 ６０代 女性 即刻「原発廃炉」に。即原発 即時廃炉  [ゼロ％シナリ
オ]で。

人類の未来を原点から考えると、今、原発をゼロにしないと、
人類の未来はない。被曝者がいないと成り立たない原発は、人間としての倫理が成り立たない。
地震国の日本では、即時、廃炉しかありえない。

他の国でいらないものは日本でもいらない。原発はいらない。日本にいらない原発は世界中のどの国にとってもいらない。だから輸出もしない。
世界中の原発を即廃炉に。
太陽、地熱、潮流、風力　他、再生エネルギーに、即転換 開発を急ぎましょう。
省エネルギーの研究　促進も より施しましょう。

核は、人の手ではコントロール出来ない。
日本にいらないものはどの国もいらない。全人類にとって原発はいらない。
原発技術は廃炉にするための技術者、核廃棄物処理法の技術者のみを養成。

その地域に適したエネルギーを造り出す方法をその地域の一人一人が、調べて研究していかないと。
政、官、大企業の目先の利益だけを追求して
うまく地元の人を騙して目先だけ誤魔化すやり方は、もう、時代遅れ。
もう、許さない。許されない。騙されない。
全人類の未来のために今日から今から、即　新しい道を歩みましょう。

37718 個人 学生 ２０代 女性 原子力発電による電力供給に依存した社会からの脱
却へ、早急に取り組んでください。

昔から、原子力発電には多くの反対意見や反対行動が起きていたと思います。
しかし私より年上の皆さん方は、安全神話の上にあぐらをかいて、それを真剣に受け止めて来ませんでした。
その結果起きてしまった今回の事態は、『原子力に絶対の安全などない』ということです。
世界でも、日本の動向は注視されています。
かつて第二次世界大戦から、また今までにもあった大震災から、どうにかして復興を遂げてきた日本なら、今回も復興できる。日本内外からそう期待されています。
原発による事故からの復興とは、『原発に還る』ことではなく、原発から新しい社会の形へと『変える』ことです。

今の日本の全ての力を結集して、脱原発の道へ、進んでいくべきです。
将来という言葉を考えるなら、今すぐにそうすべきです。

「国民の意見を聞いたところ、原発0派は少なかった」
「原発を稼働しなければ、エネルギー問題を解決できない」
とか言わないでくださいよ？
いつかのためには、今やらなきゃいけないんですから。
そして、やろうとしなければ、いつまでも出来ないものです。

また、核の再利用をずっと信じ続け、廃棄の体制を整えていない事も嘆かわしいです。

37719 個人 無職 ６０代 男性 新たなエネルギーを得ることを一刻も早く決断して、進
むべきである。原発依存度は０％にする。

１　使用済み核燃料の処理法が決めかねず、現在でもたまる一方です。「次世代どころか人間にどうしたらよいかわからないというつけ」を回さないようにしなくてはならない。その点でも、原発を
コントロールできない。

２　現在でも福島では原子炉に近づけないし、中に入って状況も知れないし、ましてや原因もわからない。事故原因を解明できない状態で原発は使用できない。

３．日本には自然エネルギー可能性があることと環境省の指摘どうり利用すべきである。

４．最近不足というが今夏も大飯原発がなくても間に合うという推定をしていたと報道があり、これらのこっそり出す情報のやりかたはこれまでと同じで、これでは事故は防げない。

37720 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全な日本を約束するものではありません。原子
力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込ん
だ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



37721 個人 法人等 ４０代 男性 原子力発電０％シナリオを支持します。 ・原発の稼働により発生する放射性廃棄物の処理方法に目処がたっていないこと
・日本は地震の多い環境であり、東日本大震災による地殻変動によって、近くまた大規模な地震が発生する危険が無視できないこと
・核燃サイクルの実現見通しが暗いこと、今後も計画を継続するとして莫大な費用が必要であること
・核燃サイクルの開発や原発立地自治体への補助金等を段階的に縮小・廃止し、その分の資金を再生可能エネルギーに関する技術開発・向上等に充てれば、現在原発により賄われている電
力量を充分に補える見通しがあること
・万一であっても原発で事故が起きた場合、福島に言及するまでもなく、その被害は甚大であること。福島事故による被害の実態は、チェルノブイリ事故を参考にするならば、数年後から本格的
に健康被害が現れ始めることが予測され、その被害規模等は現時点では全く明らかになっていない。
　以上の理由から、原子力に頼ったエネルギー政策は現実問題として遠くないうちに破綻することが目に見えています。15%だとしても新規の炉建設が必要であり、０％しかないと考えます。

37722 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37723 個人 その他 ５０代 女性 原発事故は二度と起こしてはならないこと、事故を絶
対に起こさない対策は有り得ないこと、核廃棄物の処
理に明確な解決策が持てないことから、誰も安全を保
障できず責任も取れない原発への依存は即座に止め
るべきだ。

原子力発電は原子力の平和利用という名目のもとに、先端エネルギー技術産業として開発されてきました。でも３．１１の福島原発事故は、人間の科学技術によって核をコントロールすることは
できないと、大きな代償を払って証明したのです。原子力発電所から排出される核廃棄物を安全に処分する見通しもないまま、原子力発電を続けることは、未来の子供たちに負の遺産を残すこ
とになります。その時に誰が説明するのでしょう。今の大人の私たちに責任があると思います。

37724 個人 無職 ４０代 男性 すべての原発を、即刻、廃炉にしてください。 エネルギーを原発に依存する考えをお持ちの方に、お尋ねしますが、核廃棄物の処理は、どうなされるんでしょうか？今後原発による発電が続くと、１０万年管理が必要な核廃棄物が増えてい
くのです。オンカロのような地層処理には、世界の中の地震多発地帯、日本では、地層処理には不敵な状況です。同時に、現在あるすべての原発が、福島第一原発のような事故を起こす確率
が、地震地帯を避けて作られている各国の原発に比べて、非常に高い状況であることは、世界周知の事実です。日本が脱原発へ進む時のエネルギー供給の代案として、電力の消費量の割合
が一般家庭に比べて非常に高い産業界の各企業に対して、国として自社発電を奨励してください。そして設備投資にかかる費用に対して、援助してください。今まで、原発により経済が成り立っ
ていた、原発の地元の地域には、廃炉に対する雇用を優先することで、今後その地域の経済に対して突然の打撃にならないように、配慮をお願いします。10万年という年月を無視して、原子力
による発電を続けることは、世界では既に、倫理の欠如というそしりを免れない状況であることを、国として自覚していただきたいです。そして、廃炉技術国として、世界のリーダー的存在になっ
てくれることを切に願います。

37725 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきである。但しこれは２０３０
年の姿ではなく、２～３年内の短期間での達成は可能
と考える。政府はそれに向けたロードマップを策定、
進捗を公表し、国民の監視の下着実に実行すべきで
ある。

I.ゼロシナリオ選択の理由と早期実現への提言
１．自然エネルギーの基幹化と省エネの最大化
日本の自然エネルギー産業、省エネ産業にはすでに優れた技術が存在しており、新たな成長産業と明確に位置付けることで、構造転換による経済成長に確実に寄与するものである。また国内
での更なる普及によって国際的な価格競争力の回復を見込める分野であるが、脱原発により早急に基幹電力を転換せねば、その機会を逸することになる。また迅速かつシナリオを超える自然
エネルギーの基幹化の達成へ向けて電力自由化や発送電分離等の電力システム改革を早急に実行することを提言する。
２．原子力発電の将来性
福島第一原発の事故による環境と食品への汚染、またこの事故によって非民主的な原発推進・電力政策が国民の知るところとなり、大きな社会不安が広まった。自然災害の多い我が国で対処
不能なリスク負担を強いる原発事業・核燃料サイクル事業の継続はこの社会不安を更に増加させることになり、国民の豊かな精神文化を破壊していく。従って再稼働は最小限かつ短期間にと
どめ、自然エネルギーと省エネを基幹とした国民の平和で豊かな精神文化の回復を目指すことを提言する。
II.政策実行に対する国民の監視についての提言
国民的議論によって合意・選択された政策が着実に実行されるべく、透明性を確保し、進捗と課題・対策について国民と行政がそれらを共有していくシステムの構築が必要と考える。具体的に
は一般市民によるエネルギー政策パネルを設置し、行政側との討議に基づきエネルギー基幹性割合の目標値とそのロードマップについて合意し、進捗状況を行政が定期的に発表、パネルが
それを評価し、討議を通して行政側と課題を共有しその対策について合意するコンセンサス会議を構築することを提言する。

37726 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年原発ゼロ 福島第一原発の事故によって、多くの方々が住む場所を失いました。避難の間に命を落とした方もいらっしゃいます。将来の低濃度被曝も心配です。人の命を危険にさらす原発はいりません。
また、使用済み核燃料の問題も深刻です。このまま原発の運転を続ければ、いっそう使用済み核燃料は増えていきます。子々孫々まで負担を強いるわけにはいきません。再処理システムは現
実に稼動できるとは思えません。地震多発国日本には原発はいりません。二度とフクシマの悲劇を起こさないことが、今を生きる我々の責任です。そして、省エネ、再生可能エネルギーを推進さ
せ、安全で環境に優しい発電を目指すべきだと思います。

37727 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ・原子力比率は最低でも25％を維持することでしか、
エネルギー資源小国の日本にて、経済性のある安定
した生活を営むことは困難である。
・次の世代へは、安定し環境性にすぐれたエネルギー
を残すべきである。

・再生可能エネルギーでは安定した電気を確保することは困難である。
　達成不可能な目標を掲げても、費用の流出が起こるばかりで、結局財産も産業も生活も守れなくなるものと考える。

37728 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 早期の原発削減には、同意できない。 そもそもなぜ日本には、たくさんの原発があるのか？日本という国が先進国だからではないでしょうか。それだけの技術が進み、電気というエネルギーがひつような国になってしまっているんで
す。現在、これを安定供給できるのは、原発しかないです。火力発電?ＣＯ２削減はどうなったんですか？その他、代替エネルギーでは、無理です。２０３０年まで、あと１８年、何か手立てはある
のでしょうか？原発は、国策ですので、国が責任を持って、より安全に運用しませんか！国民の意見の尊重も大事だと思いますが、それよりも、今の日本にとって、本当に、大切な事は、何か考
えてほしいです。目先のことにとらわれて右往左往している、まるで、沈没寸前の船のようです。日本の未来発展のために、志を持って、舵取りを御願いします。

37729 法人・
団体等

その他 ８０代以
上

男性 　先見の明ある村田光平・元スイス大使の誠意あふ
れる警告に政府は耳を傾け、原発推進という自然に
仕掛けた戦争に負けたことを認めず再稼働を続ける
ならば、さらに放射能災害を拡大する危険性がある。

　３・11より10年前にすでに原発の爆発事故を予測し警告していた村田光平・元スイス大使は、早くから事故調の内容を先取りして、四号機が極めて危険な状態にあることを政府首脳に書面で
直接に訴え、その内容をネットで公開し続けてきました。

　その書面の中で村田氏は明確に指摘しています。
「総理官邸を囲む大規模なデモに象徴される民意は、大きな国民運動に発展する様相を示しつつあります。海外でも、再稼働が原発事故の及ぼす世界規模の影響への配慮なしに決定された
ことに対する非難が強まっております。」と。
　　にもかかわらず野田首相は、村田氏の誠意あふれる警告を無視して大飯原発の再稼働を決定し、民衆の反発を買いデモの大津波を受けて立ち往生しています。

　かつての太平洋戦争において大本営は、100％勝ち目のない事実を知りながら敗戦の事実を隠して戦闘を引き延ばした結果、最後の１年で大半の戦死者と本土空襲や原爆の甚大な被害を
招きました。同様に、自然との戦いに敗れた事実を認めずに再稼働に舵を切れば、さらに重大な放射能の災害を起こす結果になることを危惧せずにはいられないのです。
　過去の歴史的事実に学び、過ちを繰り返すべきではありません。

37730 個人 自営業 ５０代 女性 エネルギー問題 原発稼働に反対します。どんな理由があっても、未来を託す子供達が希望を持てる国であるために、先ずは原発を初めから考え直す態度を示すべきです。育てる事も生むことも怯える国であっ
てはならない、と思います。脱原発！！！

37731 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 0％を選択します。なるべく早い廃炉を希望します。 原発比率0％を選択します。なるべく早い廃炉を希望します。
福島の事故で分かった事は、原発で事故が起きると制御できない可能性があり、甚大な被害がでる可能性があること、それは可能性が低くても無視できないほど甚大な被害だということです。
そして原発を管理するのは、あくまで人であり、機能の安全をいくら高めても、必ず事故は起き、そして収束するに信用できる体制をつくることは果てしなく難しいことです。特にこの日本におい
て。それは大飯原発の再稼働の判断によっても証明されたようなものです。活断層の可能性を指摘されても調査をすぐに開始しないような電力会社に原発をまかせることは出来ません。

核燃料サイクルも、なるべく早く撤退し、試験なども止めてください。
そのお金や人やエネルギーは、廃炉と核廃棄物の処理に向けてください。

地震はいつ来てもおかしく無いのです。
それに可能な限り早い廃炉をすることで、廃炉技術の蓄積なども出来るはずです。

「原発の電気料金は安い」というのも今では否定されてますよね。民間では経営できないくらい、税金に頼ったシステムで、つけを国民に払わせるのはもう止めてください。

ガスコンバインドや自然エネルギーの推進をすぐに強力にすすめてください。

発送電分離を早急にすすめることも希望します。

37732 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発ゼロにする ゼロシナリオを選びます。
「経済」よりも「命」が大事！！！
電力シナリオを改革して下さい。

37733 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 どれにも賛成できないが、原発は全て廃炉にする以
外にない。
新しく作ることも許さない。

原発に依存するかしないかの議論よりもまず、
フクシマがまだ片付いておらず、今も放射性物質を出し続ける中、
大飯原発を再稼働したことは許しがたく、
福島で避難を余儀なくされた方々の思いを無視し、
侮辱するものであります。
それは福島だけに限らず日本国民に対しての
侮辱でもあります。

発送電分離なくして、電力の横暴な電気料金設定や、
原子力ムラや原発を持つ電力会社の異常な隠蔽体質を改善することは不可能です。

私たち国民に電気を選ぶ権利を下さい。
原発で作った電気は買いたくありません。

二度とフクシマの悲劇を起こしてはいけません。

あと、再生可能エネルギー(例えば太陽光発電、風力など)は
凄く非効率で余計に金と電気を浪費するだけなので、
しばらくは石油石炭などで凌ぐのが良いと考えます。
もし再生可能エネルギーを推進すれば
利権団体へのばら蒔き、官僚天下り先づくり、にしかならないのは明白。
CO2削減やってるのは日本だけです。温暖化も間違いだったと国民に言うべき。

37734 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

映画Ｔｈｒｉｖを見てください。このなかにフリーエネルギーのことがでてきます。原発以外に道を模索してください。

http://www.thrivemovement.com/

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37735 個人 自営業 ４０代 女性 原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させてくださ
い

次世代に危険を先送りしていることになるから

37736 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発を動かさず2030年までに0パーセントにすることを
支持します。

今回のような想像を超える大きな地震はこの日本に住んでいる以上いつ起きるかわらない。危険と隣り合わせ。福島を見ても安全な原発なんてありえない!未来の子供たちにこれ以上のリスク
は負わせられない。かけがえのない未来を選択したい。私は「ゼロシナリオ」を支持する。

37737 個人 自営業 ４０代 女性 2030年までに「原発ゼロシナリオ」を希望します。 化石燃料、自然エネルギーも含めて、すべてのエネルギー供給方法には長所と欠点がありますが、原子力発電の欠点は他の発電の欠点とは比較にならない危険性を孕んでいることが、福島
第一原子力発電所の事故によって露呈しました。日本が地震の活動期に入っていることは国民全体が体感としても理解しており、まずは原子力発電を中止することが、第二の原発事故を防ぐ
重要な命題であると思います。よって私は「原発ゼロシナリオ」を選択しますが、これは2030年までと言わず、できるだけ早い段階での「ゼロ」を希望するものです。

原発ゼロを可能にするために、国、自治体、企業、個人レベルでの省エネへの努力、原発ゼロによって生じる化石燃料依存からの早期脱出をはかるための再生可能エネルギーの早期導入、
発送電分離の早期実施、原発立地自治体の雇用問題の解決などを最優先ミッションとすることを希望します。そして、導き出されるものとして、「原発ゼロシナリオ」にこれらの具体的な実施計画
を盛り込んでの、国民への再提示を希望いたします。

37738 個人 その他 ５０代 女性 選択肢の中で唯一の脱原発シナリオである「「原発ゼ
ロシナリオ」を強く希望します。

地震国である我国では、原発が稼働していなくても危険が多い。さらに、原発が停止しても核廃棄物の問題は、わたしたちの死後、何世代にも渡る現実問題。映画「10万年後の安全」で描かれ
ているフィンランドような取り組みに至る、スタートの地点にも我が国はたっていません。できるだけ早く、原発を停止し、原発から再生エネルギーを主力としたエネルギー政策に転換すること。そ
の一方でこれまでの原発稼働で出てしまった核廃棄物の処理について実現可能な計画を示すこと。
これが、今を生きるわたしたちが未来の世代にたいして果たすべき（最低ラインの）義務です。

37739 個人 自営業 ５０代 男性 これからのエネルギー政策は火力発電と再生可能エ
ネルギーに絞るべき

ひとたび事故が起これば取り返しのつかないことになる原子力発電はただちに止めるべき。新しいエネルギー政策と、そこに対する投資、技術革新で経済成長し、世界に福島第一原発事故の
教訓と規範、これからのエネルギー政策のあり方を示すべき。



37740 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します 原発を削減しても１カ所にあれば絶対的な安全はありません。
事故の際のリスクは他の発電方法とは比較にならない大きさです。
また震災時に日本製品の輸入規制があったように
産業界にとっても原発はリスクとなります。
日本の技術力と知恵を出し合い原発に依存しないエネルギー供給を目指すべきです。

コストについて
現在でも食品の放射能検査など、企業が負担しているコストがある。
原発事故の際には除染や保証などの費用がかかる、
そのようなコストは計算に含まれていない。

37741 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。再び事故が起これば、日本は再起不能になります。政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっか
り示すべきです。どうか原発を0にして安心して暮らせる国にしてください！！

37742 個人 無職 ７０代 男性 太陽光発電はだめだと言う意見がまかり通ています
が、私の家の実験でその意見は間違っていることが
わかりました。原子力に頼りたい理由が他にあるとす
れば、それは国民を愚弄するものです。

原子力発電の受電をやめるため昨年月に我家の屋根に3.57KWの太陽光発電をつけました。以来驚くべきことに受けた電力位より東電に返した電力が上回っています。差し引きして東電からの
電力は０です。太陽光発電の実力が軽視されすぎています。原子力はやめましょう。家庭の電気は太陽光で十分まかなえるところが多いのです。

37743 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロでかつ地球温暖化防止に取り組む方法をみ
つけるべきだと思います

唯一の被爆国で、かつ、Fukushima の原発事故の被害に苦しみ、また、想定を超える地震が来ることが否定できない日本で、原発をこれからも使うという
判断は理解に苦しみます。安全だという保証はできないということが証明された今、自然エネルギーへも切り替えが最重要課題だと思います。原発がないと、地球温暖化に悪影響があるけれ
ど、どちらがいいかという選択肢ではなく、原発ゼロを前提として、どうしたら持続可能な社会のしくみが作られるのかを考える必要があるのだと思います。

37744 個人 自営業 ４０代 男性 可能な限り速やかに原発の稼働をゼロにして下さい。 原子力発電所は地震国の我が国には向いていません。

福島原発の事故では終息まで膨大な金と時間と労働力が必要にも関わらず、いまだその筋道が決まっていませんし、また他の原発から発生する使用済み燃料棒の処理についても、結論が出
ていません。
何も完全に確立されていない技術で、これ以上電気を作るのは止めていただきたい。

37745 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発を0にする。 汚染されてしまった自然は、けして元には戻りません。
私達は豊かな自然をこれ以上汚してはなりません。
核のごみを増やすことは許されません。
原発を止めて、英知を結集すれば、原発に頼らずに新しいエネルギーが生まれ、産業も発展することでしょう。

37746 個人 家事専
業

５０代 女性 原発、および原子力再利用計画などの存続に断固反
対であり、速やかな廃止、撤退を要求する。今後は自
然エネルギー、特に地熱によるエネルギー開発に英
知を結集すべきだ。

今回の福島の事故を収束させられない以上、これ以上一部の人間の利益のために、原発、および原子力再利用計画などの存続に断固反対であり、速やかに廃炉の準備に取り掛かるべきだ。
原子力は、いまだ未完成の技術であり、一度暴走すれば誰にも止めることもできず、地球規模で多大な被害を与える。放射能、核のゴミの無害化など、最終処理までの技術が完成されていな
い以上、原発など大規模施設での利用は即座に中止、廃止すべきだ。今後は事故の収束、汚染の解決方法をはじめ、医療分野での利用のための研究を、小規模研究室内でのみ行うべきだ。
今後の日本のエネルギーに関しては、自然エネルギーに特化し、特に火山国である日本の特徴を最大限に活用でき、安定供給につながる地熱発電の開発が望ましい。
東電は即刻倒産させ、司法の場で責任の所在を明らかにして、幹部には資財をすべて投げ売って一生罪を償わせるべきだ。
野田総理は、再稼働にも「私が責任をとる。」などと言っているが、何をどう責任がとれるのか？　枝野元官房長官は事故直後、「直ちに健康に影響はない」と言いながら、家族を深夜に海外へ
避難とは。
チェルノブイリの経過を知っているのか？そして何よりも広島、長崎の被爆者の実態は？
これ以上国民をバカにするのはやめなさい。

37747 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 　早急な原発稼動ゼロを要望します。
　
　自動車会社のスズキ等で原発付近の拠点での生産体制の見直しの動きなど、原発事故以降、原発関連以外の企業が原発付近から撤退する、あるいは原発付近に進出しない傾向が見られ
ます。脱原発に時間をかけると、原発付近は原発関連のモノカルチャー経済になってしまい、地域経済にマイナスの影響を与えることになると思います。そして、それは地域主権、あるいは地方
分権の動きに水を差しかねないものです。それを防ぐには、早急な原発稼動ゼロが必要だと思います。

　また、事故当時の原子力安全委員長は水素爆発を目の当たりにして、頭を抱えるしか能のない方でしたが、新しい規制機関の委員の方たちにも危機に際してそれ以上の能力が期待できるの
か、はなはだ疑問です。能力のない方に危険なものの管理を委ねるのは間違いだと思います。

37748 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はゼロにしていただきたい。 原子力事故を経験した上で、そしてまだ収束していないこの現在において、この先も原子力で電気を供給する未来像を3つの選択肢のうちに2つも提示するというこの国の感性が私には理解で
きません。その選択肢があたかも松／竹／梅、大盛／並／少なめ、寿司や牛丼を選べと言わんばかりに聞こえる滑稽さです。大体において迷ったとき人は中間を選ぶものです。だから15パー
セントぐらいにしておきましょうと、誘導されている気分です。
現在のエネルギー問題がどうであれ、選択肢は原子力にエネルギーを頼るか、頼らないか、どちらか2つであることは、福島の事故をみれば議論の余地がないはずだと当然のように思います。
これからのエネルギーは原発抜きをベースにスタートし、そしてどこまで徹底して自然エネルギーを活用できるか考えていただきたいと思います。ですから提示されたシナリオの詳細には疑問が
ありますが、原発はゼロにしていただきたいです。

37749 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。大飯原発を稼働させなくても、実は電力量は足りていたと
いう話も耳にします。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37750 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオを支持します。

再稼働は反対。
もんじゅ廃止。

稼働する以上、増え続ける使用済み燃料。子供たちの未来にこれ以上の負の遺産を作り続けてはならない。
原発でひとたび事故が起これば、健康で安心して暮らせる人間としての最低限の権利が脅かされることが、福島の原発事故で明らかになりました。
どのような経済的な理由をもってしても、健康で安心な生活の存続とは引き換えには出来ません。人間としての営みの基盤を脅かすことを政府が進めるなど、許されることではないと思います。
原発は、子供たち未来に常に不安の陰を落とす存在です。不安のない未来を子供に残したいから、これ以上の再稼働はせず、早急に自然エネルギーへのシフトを打ち出してほしい。
日本の技術力をもってすれば、自然エネルギーの技術分野でも今なら世界をリードしていける国になれるかもしれません。
いずれ脱却するとわかっている原発という旧時代の発電技術にしがみついていたならば、いずれ世界に取り残され、さらに沈没する日本になっていくことでしょう。
いつまでも自然エネルギーへの早急な方向転換を示さないから、日本は新しい技術へ邁進できず、閉塞感の中で疲弊してしまうのです。
早く、次の時代の若者が夢を掛けられる新しい方向へ舵を切ってください。
私の子供は、この国の未来に夢を見られていません。当然なことと思います。
ダラダラと方向性の示せないエネルギー政策のせいです。
不安のない、夢の描ける未来の為に、原発はゼロ。

未来のない老害の経団連などに遠慮してる政治がダメ。
片や、今も被曝しながら原発で作業している現場の人々がいます。
原発の維持には、平素でも被曝労働が欠かせない存在です。
今後も原発を維持したいのなら、維持したい人が、年に何度か原発に行って被曝しながら原子炉の清掃などをやってきたらいい。
私は人間の健康や命と引き換えにできるエネルギーなどあって良いはずはない、と思います。事故があってもなくても、原発は人権を脅かす存在。
すぐにゼロをめざして下さい。
子供に原発を残しては死ねない。ゼロになるまであきらめません。

37751 個人 自営業 ５０代 女性 原発はゼロに。
原発リスクを考慮すれば、原発を守ってそのリスク以
上に得られるものはありません。

?原子力を推進してきた方々が、これまで十分な安全対策をとってこなかったこと。多くの懸念が寄せられていたのに、その一切を詭弁でかわした過去を見れば、今後も同様の手抜きがなされる
のは明白。推進する人達と家族が原発サイトに生活圏を置くことで、いくらか国民の安心が担保されるが現実的でない。

?電力会社がオール電化を推進し、無意味に需要アップを仕組んできたのであるから、国民生活においては必要電力量が水増しされている。その結果、電磁波被曝も増加しているという背景を
無視できない。放射線も電磁波も自らの選択で被曝するならともかく、半分が強制的な被曝である。現実に被曝し続ける宮城県民としては、原発を容認できるものではない。

?現在の原発が海に垂れ流す余分なエネルギーを考えたとき、地球温暖化にやさしい原発という表現が偽りであることが判る。都合のよい情報や表現に終始している原発推進派の意見を見聞
きする度、原発の危険性を再認識する。正しい情報と評価が周知される環境がなければ、原発再稼働を検討すること自体が無意味である。

故に現状では、原発を利用することはあり得ない。

37752 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
・メタンハイドレードの存在公開及び核エネルギーとの代用

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37753 個人 その他 ５０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 そもそも人類に原子力を自由に制御して都合のいい部分だけを利用できると思うことが思い上がり。この地震大国で、万が一100％安全などということがあったとしても、私は原発に反対します。
故障した箇所を実際に見ることもできない、出てきた廃棄物を捨てるすべすらないものを、作ってしまったことが痛恨の極みだが、かくなる上は一刻も早く廃炉にすべき。
たとえ今すぐ廃炉にする手続きを開始したところで、作業が終わるのは私の寿命が尽きるよりも後でしょう。その間に、日本は再び壊滅的な地震に襲われるでしょう。廃炉にしたところで、核燃料
や廃棄物がなくなるわけではありません。その時のことを考えると無力感に襲われます。けれどもこのまま原発を運転し続けるよりははるかにましです。
原発がなければ経済が立ち行かないという声があるようですが、今現在、原発の稼働がなくても電力が足りることはみんなにわかってしまいました。
原発で働く人たちの雇用の問題ならば、廃炉作業で雇用すればいいし、なんならこれまで原発関係に使ってきた莫大な補助金を振り向ければいいでしょう。
残るCO2の問題ですが、こういうときのために日本人の優秀な頭脳と技術力があるのではないのですか？　火力発電でしばらく賄いながら、官民挙げての大プロジェクトを組むべき。
それができないなら、もう少し不便で質素な生活を送るだけです。
地球に対する犯罪を犯し続けるより、よほど寝覚めがいいと思えますが。

37754 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 ３つの選択肢ではなく即時原発停止してほしい ■この30年後の原発の割合を政府が出したこと自体に怒りを覚えます。
まだ福島原発は状況も把握できておらず収束なぞ目途も立た無い状況で
なぜ即時停止を国民に選べさせないのか。
結局被害を受け、電気料金が上がり、電力会社を救済する税金を払うのは
一般国民です。

■安全対策を改めて行っても再稼働はすべきではないと思います。
いざ事故が起きた今、これまで安全安全といってた人々は
結局何も解決してくれていない。
あれだけ事故は起こさない完全な対策を行っていると言っていて
事故は起きたのだから、完全な対策なぞないということです。
もう原発は利用できないと覚悟するべきです。

■今後は福島収束と被害対策、他原発の廃炉技術の向上、再生エネルギー開発にまず力を入れてください。
使用済み核燃料廃棄物の処理方法も決まらないまま原発稼働は無責任
きわまります。

最近日本経済は落ち込みを見せていますが、脱原発という国是を掲げて
みせることがもう一度日本を元気にし、国に誇りを持たせる
一番の近道と感じています。どうぞよろしくお願いします。

37755 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 全ての原発（増殖炉、再処理工場も含む）は、即座に
廃止すべきである。

「2030年までにゼロ」などと悠長なことは言っていられない。全ての原発と核
燃料サイクル施設は即座に停止・廃止し、一刻も早く廃炉に向けた処理を進め
なくてはならない。

原発の安全性、経済性、環境負荷ともに深刻な問題を引き起こす事がようやく
誰の目にも明らかになった。また、核燃料サイクルの実現見通しも全く立って
おらず、このような非現実的なものに貴重な資金や資源が浪費されることなど
許されるものではない。

原子炉は停止しても長期に渡って冷却（電源供給）が必要な極めて不安定なシ
ステムである。廃炉にも放射性廃棄物の処理にも気の遠くなるような時間が掛
かり、そもそもその方法すら確立されていない。
このようなものは一刻も早く廃止に向けた対策をとるべきものであり、継続し
て使用すること自体論外である。

考えるべきことは「原発をゼロにするか？　いつゼロにするか？」ではなく、
「原発ゼロを前提条件として一体何をどうすべきか？」である。



37756 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロにしつつ、自然エネルギー100％社会をめざ
す第4のシナリオを支持します。

日本の森林は宝の山。森林の可能性を最大限に活用し、バイオマス発電、小水力発電など、多様性に富む発電方法を組み合わせれば、自然エネルギー100％社会は可能だと思います。森林
を守ることによって、エネルギー自給できるばかりでなく、日本の水、食、豊かな海をまもることができます。

37758 個人 自営業 ３０代 女性 可能な限り早期に原子力発電を止める。そして、喫緊
の課題である地球温暖化を防止するため、自然エネ
ルギーの開発・促進、節電に力を入れる。

原子力発電は、放射能を発生させ、人間の健康や自然を破壊し、また処理の見込みのない放射性廃棄物を生産し続けるため、必ず破綻します。福島第一原発事故をみれば、生物と原発が共
存していけないことは明らかです。
子供達、そして将来の人間や地球上の生物のために、地球環境を保全していくためには、原子力発電は即時に停止するしかありません。

そして、地球環境の保全という問題としては、地球温暖化についても早期に対策を取らなければいけません。温暖化ガスを発生させる化石燃料への依存を減らす必要があります。そのために、
自然エネルギーの開発、促進に力を入れ、また節電も引き続き行っていくべきです。
エネルギーをたくさん使ってきたこれまでのライフスタイルを見直し、持続可能なライフスタイルへの転換が必要であるという問題提起をし、日本のこれまでの暮らし方を変えるべきです。

37759 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発による発電を全廃し、廃炉にすることを望みま
す。
再生可能エネルギーへの研究開発費に税金が使わ
れることを望みます。

自民党時代から続けられてきた原発が安全でないことはこれまでにも指摘されてきました。探してみたところ、80年代には原発の危険性を指摘し、廃炉を求める声がたくさんあったようで、書籍
もありました。
そうした声は「意見の一つ」として流されてはならないものでした。
電力不足を原発を廃炉にできない理由にすることは不適切です。
できない理由を並べるのではなく、方向性が決まればできる方法を考えるのが
大人の責任です。
子供たちに、平和と安全を残したい。
今、変えましょう。今よりいい日本を、子供たちに渡しましょう。
これを読んでくださるあなたも、私たちと同じ日本国民であり、
家族を大切にする一個人です。
原発卒業。

37760 個人 無職 ６０代 男性 (1)　原発０％シナリオを支持します。 原発推進の目的は　(1)原子力村の存続のため、(2)原発関連輸出産業の金もうけのため、(3)核武装化をするため、(4)電力会社は総括原価方式で原発を作れば作るほど棚から牡丹餅しきに儲
かる仕組みになっている等々です。これに対して国民は今回の事故の放射能により今後、福島の子供たちを始め計り知れない健康被害、生命の危機に見舞われる可能性が強いこと。地震大
国、津波大国、火山大国の日本で原発を再稼動・存続させることは世界のどの国よりも危険であり、再び事故を起こす可能性が極めて強いといえます。仮に次に事故が起これば今度こそ日本
国民は存亡の危機にさらされるといっても過言ではありません、企業などの経営は国民が健全に働くことで成り立つものです。その点でも放射能の危害におびえることのない命と健康を最も大
切にした環境保全が求められます。資本家と政府はこの際、ドイツのような原発からの勇気ある撤退を是非とも英断していただきたいものです。

37761 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現代人の生活は余りにも電気に依存し過ぎである。
廃棄物処理も出来ない原子力に頼らず、代替エネル
ギーが確立されるまでは不自由であっても電気依存
の生活を改めるべきであると考えます。

ゼロシナリオを支持します。

37762 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発０％希望。自然エネルギーに転換希望します。 福島の事故をうけ、皆がどれほどパニックになったのか、未だ何も解決されていない現状、子供たちも安心して外で遊べない状況、家に帰ることの出来ない人たち・・・。忘れてはいけないと思
う。昨年は皆の協力もあり、原発０でも生活できた。自分の利権ばかり考えるのではなく、自然と共存し、心豊かで安全に暮らしていけるようにしなくてはいけないと思う。使い終わった核燃料の
処理の仕方も疑問が残る。しかも一般人に分からないようにひっそりとこのようなアンケートを実施する政府に疑問を感じる。なにかデキレースのようだ。

37763 個人 自営業 ５０代 男性 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはど
れも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約
束するものではありません。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
廃炉技術の育成と技術者の養成、廃炉技術の輸出
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる：政策立案実行
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37764 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発全廃（依存度０％）を目標に掲げてほしいです。 原発全廃（依存度０％）を目標に掲げてほしいです。

既存の経済の仕組みの中で考えると、原発は必要という考えになるのかもしれませんが、そうではなく、新エネルギーへの転換に伴う新しい生活や経済の仕組みを考えてほしいです。

原発停止による経済面への悪影響を懸念する声もありますが、安全性確保もされないままの再稼動は海外の日本に対する不信感にもつながり、却ってマイナスになると思います。

今まで原発にあてていたお金を新エネルギーにまわし、原発産業に従事していた人たちには廃炉ビジネスで雇用を作ってほしい。

なんでもかんでも増税して国民に負担を強いるのではなく、制度のムダを見直して原発依存体質からの脱却のシナリオを描いてほしい。

一国民として、これからは新エネルギーで世界を牽引する日本に生まれ変わっていきたいと思います、そのために何をしたらいいか議論し、決定していってください。

37765 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発稼動に賛成します まともな代替エネルギーがみつかっていないので。原発を停止して火力や風力に移行するにもコストがかかる。電気代が上がってしまう。原発と原子力爆弾を一緒にして考えるのはおかしな話
しでもある。原発停止はまとな代替エネルギーをみつけてからにするべき。

37766 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ わたし達は今現在もこの日本で被爆をしながら生活を送っています。
食べ物や飲み水、もしかしたら妊娠できないかも？ちゃんと子供を産めないのかもしれない？といった不安と向かい合わせな日々を送っています。
国民を、子供たちを、これ以上危険な目に合わせないような環境を整えていただきたく思います。

人間の手では負えない危険な原子力発電に頼る生活から、新しいエネルギーへの転換へと。
今止まっている５３の原発と、再稼働させてしまった大飯原発と、全ての原発を未来の地球のために、未来の子供達のために、廃炉にしていく方向でいまから動きださないとまた同じことを繰り
返し、取り返しのつかないことが起こると思います。

実際に原発に頼らなくても電力は足りているはずです。
足りないところがあるのなら原発以外の新たなエネルギーへと変えていく方向で。

この日本には素晴らしい技術があるはずです。

今回の福島の事故は自国だけの問題ではありません。
地球規模でこの原発０シナリオを実現していく良いチャンスだと思います。
同じ繰り返しだけはしないように。

原発のない未来のために。。。

よろしくお願いいたします。

37767 個人 学生 ２０代 女性 将来的に全ての原発の停止 今回の福島の事故で、原発が安全ではないと分かったため。一度事故が起こると、元には戻せない重大な被害が出るため。
現在、大飯原発が稼働しているが、夏が終わったら停止し、将来的に全ての原発を停止するべきであると考える。電力が少々足りなくても、震災直後のように、経済も家庭もやっていけるはずで
ある。

37768 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存を脱し、自然エネルギー中心の計画を希望
します。

安全で美しい世界を、今生きているひとたちと、未来の世代へも繋ぐために、自然エネルギーの先導的な役割を、日本が担っていけたらと思います。

37769 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 一刻も早く、原発の廃止を決め、みんなで協力して、
廃炉と代替エネルギーを育てることに時間とお金を使
いたいです。

３月１１日の原発事故が、この程度でいられるのは、本当に運が良かっただけと専門家の方々の話を聞くほどに、怖くなります。

いまだに放射能は漏れ続けているし、４号機は、危機的な状況で綱渡り状態です。

日本の地形から考えても、いつどの程度の地震が起こるか誰も予測出来ない状態での原発の運転は、国民の生活そのものの危機と常に直結しています。

もし、政府が勇断をして、原発を無くし、廃炉にすること、代替エネルギーを進めることでも大きな雇用を産み、経済は発展すると思います。

不安と危険を抱えながら、原発を続けるのか、安心した未来を目指して、安心なエネルギーをみんなで育てていくのか、子供たちの未来を考えた時に答えは、おのずと出て来ると思います。

その選択を否定する事情など、エゴ以外にないと思います。
国を存続していくのは、子供たちです。子供たちの育てる環境を第一に考えるのがまっとうな人の考えたど思います。

子供たちは、大人の決断を見ています。
理性のあるまっとうな大人の社会を作り、さまざまな信頼を取り戻すこと。
その姿勢以外に、いじめ問題も含めて、解決できる方法はないと思います。

37770 個人 無職 ３０代 男性 原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。 ・福島第一原発の事故の影響があまりに大きく、かつ、その収束が未だ筋道すら立てられていない。
・放射性廃棄物の処理方法および処理場に余剰が無いに等しい。
・福島第一原発の事故をきっかけに原子力の専門家を目指す若者が減少することが予想されるため、その限られた人的資源は、原発事故の収束や放射性廃棄物のより安全な管理技術の育
成に回すべき。
・電力供給の面から見ても、少なくとも今夏も関西電力管内以外はまったく原発を動かさない状況でも余裕があり、かつ、唯一原発を稼働中の関西電力管内においても、原発供給分以上の余
力があること、さらに省エネ技術の飛躍などを考慮すると、原発を新たに稼働する必要性は皆無と考えられる。
・放射性廃棄物の数百年の管理コスト、手間を考えると、原発は非常に割高なエネルギーであること。
・原発停止後もその恩恵ゆえではなく、ただその危険回避の為だけに数百年の管理を続けなければならない後世の苦労を考えると、１日でも早く、その廃棄物の排出をやめ、その廃棄および管
理の方法を構築することに全力を揚げねばならないと思う。

以上より、即時全原発の廃炉を進め、原子力エネルギーゼロの社会を実現することを求めます。

37771 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ０％しかない！ ”安全神話”が科学的真理にもとづかないで作り出されたことの罪は重い。
福島から学ぶべき事は、再生可能な自然エネルギーを活用する以外にない
ということです。

１．主旨
　福島県出身で、約２０年間、重工業メーカーの原子力部門に籍を置いた私が３・１１以後、脱原発に考えを変えた。その主な理由は四つある。
（１）日本は活断層が多く地震の巣の上にある（２）使用済み核燃料を含む廃棄物処理の問題が未解決である（３）原子力政策は、原子力村でつくられた安全神話を基に進められてきた（４）福島
第一原発事故の被害があまりにも甚大で広大であり、親戚・知人の多くも県外脱出をしており、被害者は憲法で保障されている基本的人権が踏みにじられている。
そして今年６月９日に放映されたＮＨＫの番組で日本は今や地震や火山噴火が多発する「大変動期」に入ったことを示す科学的データを知り、脱原発計画を早めるべきだという思いを強くした。
　これまでのオール電化の生活環境を見直し、可能な限り節電を行い、再生可能な自然エネルギー開発に力を注いでいくべきだ。これまで、その環境は事業者の消極的対応で不十分なもので
あったが、送電網の拡充などに国家予算を大幅に向け推進を急ぐべきである。

２．地震国日本
　日本は今や地震や火山噴火が多発する「大変動期」に入ったことを示す科学的データを知った。地震や津波の多い日本は原発及び放射性廃棄物の最終処分地に適した場所は少ないといえ
る。
また、原発サイトにも活断層があることがこれまで専門家から指摘を受けて来たのに、事業者は地質や津波などの情報を握っていながら、都合のよいものしか出さなかった。そして最も危惧す
る点は断層についての評価が事業者と専門家の間で大きく異なることだ。大飯原発地下の断層の再調査要求に対して、関西電力は対応の予定はないとしたが、最近、保安院から指摘を受け
再調査に応じた。
その再調査のきっかけになったのは、福島県南部で昨年４月に国や電力会社が活断層ではないとしていた断層がほかの断層とともに動いたという知見である。
　活断層の研究は、６０年代半ばから盛んになり、当時、研究者の声も少なく、当然、事業者、保安院も活断層に関心を向けなかったのだろう。
　６２年ころ巨大活断層がある米カリフォルニア州では原発予定地の断層が問題になり、６４年に建設が中止されたが、敦賀原発を作った日本原電の技術者はそれを米国の地層の問題と否定
した。
これからは、活断層については専門的な立場から安全性をチェックする仕組みが不可欠である。

３．放射性廃棄物の最終処分地が未確定
国と事業者は、長期間を要する放射性廃棄物の最終処分地をこれまでに決めてこず、現在各地で揉めている、津波被害の廃棄物処理の引受け状況から判断して今後もその決定は不可能に
近いものと言える。
昨夏にみた映画「１０万年後の安全」に衝撃を覚えた。フィンランドが放射性廃棄物を埋蔵するためにある島の硬い岩盤を地下深く掘っているという記録映画である。高レベルの廃棄物が無害
になるまでの１０万年の間、封鎖されるという。断層が多い地震国日本に硬い岩盤を見つけることは難しく、その管理は１００年以上にも亘る。

４．安全神話
　地震国日本の特質、放射性廃棄物の最終処分地のことには目をつぶり、平和利用、オール電化、夢の原子炉「もんじゅ」等のアドバルーンを挙げて安全神話（原子力ムラの理論）を展開し、ま
た、金銭面では電源三法交付金と協力金で立地自治体を縛り原子力発電を推進してきた。現在もなおその金に縛られ、再稼働を近視眼的に判断している。そして、放射性廃棄物処理や事故処
理の費用を考慮せずに安く算出した原子力発電単価で優位性を強調してきた。これもムラの理論の一端であろう。
国会事故調の報告では、事業者や保安院は原子力技術への自信過剰のあまり、リスクへの危機感の弱さと、安全対策をコスト意識からためらう企業文化があり、安全文化が定着していなかっ
たと指摘した。

５．福島第一原発事故の被害の甚大さ
　　名古屋で開催された政府の意見聴取会で「放射線による死亡者は無し」と事業者を弁護する意見もあったが、福島県の被害の実情をどの程度調べたのか、甚だ疑問。原発近くの病院に入
院されていた患者の中には避難の際に、亡くなられた方が多くいた。これ以外にも土壌、海洋、大気、食品などの汚染でどれくらいの被害があったかは想像を絶する。日本だけではなく、近隣諸
国にも被害を及ぼしている。また、福島の子供らは、校庭やプールで遊べず、被爆を恐れて他県へ疎開した方を多く知っている。千葉県柏市では、可燃ごみの焼却灰の放射能レベルが高く仮
保管しているが、これも最終処分場の決定には長期間を要するであろう。
　被害者は憲法で保障されている基本的人権が踏みにじられていることを看過できない。

37757 個人 無職 ７０代 男性 放射性廃棄物最終処分場の決定は今後も見込めず、
地震国、日本に多く走る活断層の評価もおろそかにし
て、安全神話のページを広げ原発を推進してきたこと
を、早急に根本から見直すべきと考えます。
　



37772 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロを将来的に目指して欲しい。 経済問題や利権のために原発の存続を考えているように思えてなりません。
国が成り立つために経済問題は、最も重要なことだと思いますが、その仕組みが、まず原発ありきで考えられているのではないでしょうか。
もう一度、今の仕組みを根底から考えて頂きたいです。

政治家のみなさん、官僚のみなさん　経済界のみなさん！
利権や、今までのしがらみ、メンツ、自己保身。そんなものにがんじがらめになっていませんか？
もう少し、柔軟な発想を持って欲しいです。

原発ゼロのために、もっと省エネ、節電できる仕組みを！

37773 個人 無職 ６０代 男性   原発は、直ぐに0％にすべき。原発事故で広い国土
が放射能汚染され多くの人々が故郷を追われ、被曝
による健康被害はどれほど深刻なものになるか憂慮
する。二度と繰り返さないために、原発を無くしてほし
い。

  私は、東海第2原発30キロ圏内に住んでいる。
  事故時、約100万人をどうやって避難させるのか。その計画を自治体が示すと言いながら、示せないでいる。現実問題、不可能だから示しようがないのだと思う。
  東海第2は老朽化しているうえに、先般の地震、津波で大きなダメージ受けているでしょう。
  廃炉を求める茨城県知事あての署名も、23万筆を突破している。県内外の廃炉を望む声は大きい。1日も早く廃炉を決断し、作業に入ることを望む。

37774 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発依存度３つの選択政策に関してゼロシナリオを
強く求めます

原発の危険性については外国での事例はもちろん、東日本大震災で立証されています。今後、地震列島日本のこと、首都直下、東南海大震災の可能性を見るまでもなく、政府や国民が予想し
えない大災害がしのびよりつつある環境にあるといっても過言ではないと思います。できるだけ早急にエネルギー政策を転換、原子力以外のエネルギー政策を具体化、着手を始めることを求め
ます。

37776 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 危険極まりない全原発の即刻廃炉を願う。 今回の福島原発の事故により、原発の安全神話は完全に崩壊した。
そして、今後も廃炉の管理・除染・損害賠償等の費用を考えた場合、莫大な資金が必要となるため、原発はクリーンで料金的にも安く済む等といった話は通じない。
今の技術では到底管理出来ない原発、また今後の放射能による人体への影響を考えた場合、危険極まりない全原発は即刻廃炉にして頂く事をお願いしたい。
世界で唯一の被爆国日本、歴史を教訓にして頂きたい。
以上

よろしくお願い致します。

37777 個人 自営業 ４０代 女性 「2030年に原発0」であり「即刻、原発0」
今夏、原発なくとも電力が足りている状況がはっきりし
てきている中、再び事故が起これば国が再起不能に
なるであろう原発は必要はない。再生エネルギー等の
新政策を

今夏も半ばを過ぎようとしている今、関西では個人や企業の努力もあり、関西電力が換算した今夏の必要電力供給量を下回り、計画停電も必要が生じていない。

このような状況の中で、原発がなくとも電力が足りているはずであるということが少しづつ多くの国民が知りつつある。
再び事故が起これば再起不能になるような原発は必要ありません。
政府は再生エネルギーなど、原発に頼らないエネルギー政策へその仕組みが形勢される経済へとシフトし、そのスケジュールを早急に国民に示すべきであると思います。
まず、2030年には原発0 であり、即刻、原発０である事を願います。

37778 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37779 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核エネルギーはきわめて危険なものであり、実際震災
により事故が発生し、その収束のめども正確ではな
い。危険で制御不能な核利用は技術と呼べるもので
はなく、直ちに利用をやめるべきである。

そもそも核エネルギーはきわめて危険なものであるにも関わらず、政府と電力会社は安全であると強弁し続けてきました。そして、現実に東日本大震災により、そのことが偽りであったことが明
らかとなったばかりでなく、事故の収束はおろか、その見込みすら正確に立てることができないことが分かりました。
このように危険で、制御不能な核利用は技術と呼べるものではなく、直ちに利用をやめるべきであり、既存原発の再稼働も同様の理由で行うべきではありません。

37780 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します

原発稼動は許容できない巨大なリスクを伴い、将来の
子孫への負債を作り続けることにほかなりません。
原発は可能な限り早く廃止する(ゼロにする)必要があ
ると考えます。

以下の理由から、原発ゼロシナリオを支持します

１．原発稼動のリスク(いま現在のリスク)

原発事故発生時の損害の大きさは福島の事故で理解しました。
それは国土の一部を失うことに等しく、多くの国民に健康被害をもたらすという事実です。
発生確率が低いからといって、発生時の損害を考えると、原発のリスクは許容できません。

また、放射性物質の流出は、日本国内だけでなく海外にも損害を与えることも考慮すると、
原発稼動は海外の人々に対して無責任な行動です。

２．原発は将来への負債の先送り

核燃料サイクルの確立の目処がないにもかかわらず原発稼動を続行することは、
核燃料廃棄物というゴミ（負債）を子孫に先送りすることです。

今さえ良ければ将来のことはどうでもよい、という考え方を改めるべきです。

37781 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発を０にする エネルギーは再生エネルギーだけでやっていける。
まだまだ開発の余地はある。
そこから新しく経済発展につながる。

37782 個人 無職 ６０代 女性 ２０３０年といわず、即刻、原発の廃止をすべきです。 今回の福島原発の事故で、どんなに自分が原発について無知であったか、そして、いかに原発立地の方々をとりかえしのつかない危険にさらして自分達が電力依存の都市生活を享受してきた
か、を思い知らされました。
私は、この数年稲作や農作物作りにたずさわり、まがりなりにもたんぼや畑を改良して苦労してきました。福島の農民の方々が先祖代々、関わったてきた田んぼや畑を後にして避難せざるをえ
なかったお気持ちを考えると手足をもぎとられるような痛い思いだったろうと察せられます。
これ以上、日本の国土、自然を汚染し、国民の健康を害する危険がある原発は今すぐにでも廃絶すべきです。地震王国で国土の狭い日本に５５基もの原発があること自体が異常です。「核（原
子力）と人類の共存はありえない」といった広島・長崎の被爆者の声を今こそ真摯に受け止めてください。

37783 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電の見直し 日本は原子力発電を行ってますが、福島第1原子力発電所の例を出すまでもなく、多くの放射能事故が原子量発電所で起きています。放射能による恐ろしさを日本がよく知っているのに経済の
発展のためにはやむを得ないという論調には納得できません。多くの犠牲の上に経済発展が成り立つのなら、この政策を決めた人自ら犠牲になるべきでしょう。もっと犠牲を出さずに経済発展
する道を探るべきです。放射能はある人にとっては魅力的なエネルギーかもしれません。でもその犠牲者にとっては恐ろしいものです。
また国際競争の中で原子力を持ち続けることが必要だと説く人がいます。でもそれは本当でしょうか？フランスなど原子力発電の先進国ですら核燃料最終処分は地面に埋めるしか方法があり
ません。いつかフランスも原子力によって苦しむ時期が来るのです。
日本ではその最終処分すら出来ていない。しかも日本の原子力政策は何事も隠したがるようです。これも信用できません。
もっと安全なエネルギーを求めましょう。原子力で今は経済発展できてもやがて放射能で苦しむのはわれわれの子や孫なのです。

37784 個人 自営業 ６０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を強
く求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37785 個人 家事専
業

５０代 女性 すべての原子力発電を停止し、廃炉に向けてくださ
い。再稼働はなし。
そして、再生可能な自然エネルギーにシフトしてくださ
い。

原子力発電の危険なことは、よく分かりました。もう絶対にやめてほしいです。再稼働なんて、とんでもない。節電もやります。不便な生活でも結構です。でも、原子力だけは、イヤです。これから
の子どもたちや未来に責任ある政策をしてください。命より経済が優先されるような政策は、やめてください。

37786 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロにしてください！国のやり方はおかしいとどう
かんがえても思います。みんな気づいてると思うので
すが。

以前から原発のシステムには不満に思ってました。儲かる人のために危ない思いはしたくないです。
福島の事故が起こってからまだ何も収束していないのに、どうして再稼働できるのか、国のエライ人は頭がみんなおかしいのかと一個人として思います。
わたしはデモにも参加しておりません。偏っていないとおもいます。
デモに参加する方には感謝しています、でも私は自分の意思で参加していないです。
電気は必要ですが、嘘をついてまで原発を動かさなくてもいいと思います。
国は古い考えを変えたほうがいい。いつまでもこんな日本なら他の国に住みたいと思う人も増えると思いますよ。

37787 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発の、廃止、停止を望み、自然エネルギーへの転
換を望みます。

原発の廃止、停止を望みます。

理由は、まず、連日報道されている通り鉛のカバーで線量を測らないで作業をすることがまかり通っていたほど、今の人間の技術では放射線のコントロールはままならず、原発の作業員の安全
を確保できません。

また福島が放射能に汚染され、帰ることの、それどころか長きに渡って人が住めない、農業、漁業も行えない土地になりました。
福島のような土地を、別の土地で出すわけにはいきません。

次に、日本は核爆弾の被害を受けた国であり、世界に、核の被害を訴える主要な国であることが国民より望まれます。
しかし、現状では、原発の推進など、まるで核を容認する国であるとのメッセージが伝わりかねません。

そして、プルサーマルができる等、コストパフォーマンスに優れていると言われてきた原発ですが、再利用することでかえって金額の大きくなる試算が出るなど、危険性だけではなく、日本経済に
も大変大きな損害を与えかねません。

温暖化についてですが、化石燃料の割合が増えることが問題ならば、現状は第3の電力発電の要である自然エネルギーへの転換が望まれます。
自然エネルギーへ、増税された消費税を使い、研究、開発、人材を注ぎ込むことで、失業者を減らし、経済を活発にした、人に、環境に優しい国であることを望みます。

私は降り注ぐ雨や　口にするものに対して
怯えた暮らしはしたくない。。

未来の子供達に
美しい自然や四季や旬の美味しい物を残したい

この体は借り物とはいえ
両親から頂いた大切な魂のいれもの
大地に還す時まで 食し、笑い、動かし、眠る

その時まで精一杯　生きたいのです

原子力に頼って生きるより
原始的な生き方で構わない

私のお店では
秋には九種類のきのこを使った
年間で一番美味しい料理を例年作りますが
去年も今年もお客様には出せません。。
　
もしかしたら
この先、放射能に汚染されていない状態
になるには相当の時間が必要かもしれません

空気中の放射能は誰の名義でもないなんて言い逃れ
をして東京電力は責任を逃れていますが
自分たちがばらまいた毒や汚染水や放射能等
自力で回収することもできずに
原発の再稼働だの戯言を言うなと私は言いたい

私は原発や核を人間が扱う事には反対です

そんなのがなくても
充分 生きていけるから

37775 個人 自営業 ３０代 男性 原発反対！！
自然エネルギーに賛成します



37788 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を遵守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37789 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 三つのシナリオでは０％にすべきです。 福島での原発事故の対応を見ていると安全でクリーンなエネルギーとは考えられません。国は国民の健康権を守るべきです。また、脱原発と地球温暖化対策は両立することを前提とした選択
肢を立案してください。
国民の安全を第一に考えるなら「原発０」以外あり得ません。

37790 法人・
団体等

自営業 ５０代 男性 政府は、原発事故に関連して将来の原子力政策を見
直そうとしている。私は、政府の方針にすべて反対す
る。私は、一個人としても一経営者としても今回の原
子力政策のすべてに反対する。

　日本の産業構造はまさに、国民が生産物を消費する行為によってあらゆる生産活動が成り立っている。農業などの一次産業、製造業、サービス業どれをとっても国民が生み出している富は、
国家の浮沈に直結している事実を知らねばならない。国家全体の消費する意欲が疲弊すれば、国民生活に直結してくるのは言うまでもない。
　国が富み、国民が豊かになる方向へ進むことと、逆に国が疲弊し国民が貧乏へと進むことは、まさに政府の政策方針に寄っていると言っても過言ではない。国家を主導している者が、政策を
誤ると国民生活に甚大な被害を及ぼす。国の財政が今日のような状況に陥ってしまったのもそうであるし、その穴埋めに増税に期待しようとしているのも今回の原子力政策決定と同じ体質を
持っている。
　津波によって事故を起こした原発によって大量の死人が出たならともかく、放射性物質による直接的な死者を住民に与えたわけでも無いのに、原子力発電の持っている利点を捨ててしまおう
とする考え方は明らかに間違っている。
　問題があるなら改善し、技術を発展させてきたのが人類では無かったのか。原発を減らす方向への誘導政策が、本当に国益にかなうのかをもう一度、政府関係者は考え直す必要があるだろ
う。後生に禍根を残すのはどちらか考え直して欲しい。

37791 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロを強く希望します。 2011.3.11の震災により、原発の安全神話環崩れまた、東電・政府の対応に不信感が募る一方である。
原発は、現時点においてニンゲンが安全に扱えるものではない。
唯一原爆を受けたこの日本が、電力の必要性のために自ら危険を冒してまで
この先原発に頼った電力の確保を続けていくのであれば、この先きっとまた同じ過ちを繰り返すことになる。
現に、福島原発事故は終わっていない状況にあり、多くの人々が故郷をなくし、今なお仮の住まいでの生活を余儀なくされている。
地震・津波の被害だけだったなら、こんなにも辛く苦しい時間は持たなかったであろう。
原発が事故を起こし、対応が出来なかったために放射能が漏れ、見えない恐怖におびえながらの生活を余儀なくされている現実。
原発さえなければ・・・そう、書き残して命を絶った福島の人のことを忘れてはいけない。

今まで通り、原発に頼るべきではない。
一日も早く、新しい自然エネルギーに変えていかなくてはならないと思う。

そのためには、今後も出来る限りの節電に努め、政府に訴えていくつもりである。

37792 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 福島第一原発事故の収束に何年掛かるのか?
見通しが着かない以上、出来るだけ早い時期に、全
原子力発電所は
停止し廃炉とすると共に、再生可能エネルギー等への
転換を図る。

福島第一原発事故の収束が急務です。
直ちに原子炉再稼働をやめさ、積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる。
再生可能エネルギーの生産を加速させる。
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。
原子炉再稼働の前に積極的に節電、エネルギーの効率化を図る。
今の日本の夜は、明る過ぎる。
放射能拡散による海洋汚染、大気汚染、食物汚染を止めなければ、
世界に未来が無くなる。

37793 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオに賛成です。 　原発を動かすことについては経済的という方がいらっしゃいますが、実際にはコスト高です。今時ではないエネルギーにしがみつかず、あたらしいエネルギーへ目を向けて下さい。
大飯原発の強制的な再稼働を見ても、それはエネルギーの問題ではなく「企業営利」のためという事が明るみに出ました。日本はいま一丸となって新しいエネルギーへ立ち向かっていかなけれ
ばいけません。
　15％は安全性の低い原発を含めて再稼働する必要が出てきます、さらにそれを除くと、結局新設せざる負えなくなる。ので15％はありえません。25％は論外です。
エネルギー価格が高騰すると脅さないで下さい。世界中でエネルギー価格は上がっています。日本が負ってしまった傷を有効に活用すべきです。
高度な日本企業の技術と、政府の後押しが必要です。今こそ世界に先駆けて、勇気をもって新しいエネルギーへのシフトチェンジをお願いします。
　今の政府の政策に疑問を持っています。
3・11から原発の問題を後回しにして原発を稼働しています。
資本を回していくことが第一ではないと、国民はもう気づいています。政府が「後退」と思っていることを、国民は飲もうとしています。オスプレイの問題やPTT交渉のことに関しても、すべて日本
国民の意見を熟考せず動いています。もっとよく考えて下さい。

37794 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 人間が遠い将来まで管理できない原発に反対です。
経済優先社会から命尊重社会への転換を早期に進
めるべきです。

原発ほど安定性を欠くエネルギー源はありません。再生可能エネルギーに対して、原発はトータルな意味（維持・管理・保障）でコスト高です。日本の将来を考えた場合、政府は早期に再生可能
エネルギー転換政策を具体化し、地域の新しい産業づくりを目指すべきです。

37795 個人 自営業 ５０代 女性 原発は０％に。

コスト・電力不足・Co2問題、原発0に反対する人たち
は、これらを理由にするが、0に向けて議論を重ねれ
ば、解決方法は見つかり、それが今後の日本の産
業、経済の救世主になる。

核のコントロールが人間にはできない。
核廃棄物の処理方法が確立されてない現在、核を使う資格が人類にはない。
今後も事故が起きれば、人類の破滅にもつながる。
日本だけではなく、世界に対しても責任が持てない。
現代だけでなく、未来の日本世界に対しても責任が持てない、そんな核を使い続けていいはずがない。
もし責任が持てる、事故は起きないという人がいたら、今回の事故をどう説明するのか？
産業・経済の停滞に対する心配は、むしろ新しい産業を生み出すことで解決するのではないか？
太陽光だけではなく、水力、風力、バイオテクノロジーなどの、研究技術開発が、日本の新しい活力になるのではないか？

大規模な発電施設もいいが、中・小規模の発電も、自然災害による被害を、補い合ううえではありと思う。

37796 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 私は地球という有限に生きる人類にとって、原子力発電は本当に良い科学技術だとは思いません。

ウラン鉱石の採掘から始って放射性廃棄物の処理に至るまで、人間の尊重を無視した事象ばかりです。オーストラリアでの鉱山労働者の被爆やアメリカ合衆国では昔の鉱山がそのまま放置さ
れている現実。
また放射性廃棄物の処分方法は地下深くに何十万年も埋める以外になく、それは処分方法とは言えないものです。今を取り敢えずしのぐだけ、その場限りの方法でしかありません。
前者はまさに人災といえる原発推進側の人間性の問題であり、後者は科学技術の限界を示したものです。
科学技術はつねに倫理に根差したものでなければならず、原子力は明らかに負の部分が大きすぎると思います。だから私は原発ゼロシナリオを選択します。

原子力発電から自然エネルギーへ、いま大きく転換すべき時です。
原発関連に落としてきた予算を廃炉ビジネス、自然エネルギー関連に振り向け日本の国策にしていただきたいと考えます。

37797 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに、原発をゼロにするべきである。
既存の原発は廃炉し、これ以上の増設は認められな
い。
つまり、ゼロシナリオを推進すべきである。

私は、現在、山口県に在住し、農業を仕事としている。
もし、原発事故が起こり、大地に放射性物質が落ちると、仕事を失ってしまう。
他の農業者もそうであり、漁業者も、林業者もそうである。
放射能への不安は、住民の生活に大きな影を落とす。
自分の体が健康ではないことは、その人の精神まで疲労させ、生きる活力を失わせる。その精神的な病は、周りで接する人にも伝染し、「普通」の日常生活に、これまでになかった生死に関わる
「不安」を抱えさせながら、生きることを強いるものである。
また、原発建設の過程で、住民の心に大きな傷を残したことも事実。
身体の痛みに加え、人が一番苦しい時は、人を憎んだことを後悔する時である。また、人を裏切ったことを後悔する時である。
原発建設、そして、原発事故は、人生きる上で、将来への夢や希望、さらには、今生きる活力を、我々にはどうしようもない圧倒的な力で、そぎとっていくものである。
潤沢なお金や、生活する上での豊富な利便性よりも、もっと前にある、生きるという行為自体を、瞬時に、また長期に渡りむしばむ。
安全性や、合理性を問う前に、倫理的な、人間的な論議が、もっと交わされるべきだと考える。

37798 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 今回掲示している原子力比率の選択肢の中からであ
れば、３の20%～25%である。

エネルギー自給率を高めていく中で、太陽光発電や風力発電などの再生可能エネルギーも考えられるが、原子力の代わりになるとは思えない。原子力を動かしていくことでリスクが生じること
になるが、それはこれまでに培ってきた原子力の保守運営技術の維持向上や、最先端技術を導入したリスクアセスメントを行い、安全施策を考えていけば必ず世界に誇れる原子力技術になる
と思う。今回の事故を受けて、日本のエネルギーを確保していくにはどうすればいいのかを慎重に考えて欲しい。将来に亘って安全で安定的な電力供給を維持していくためにも原子力エネル
ギーは重要だと思う。

37799 個人 その他 ４０代 女性 『ゼロシナリオ』しかありません。早期に原発をゼロに
してください。これが国民の希望、願いであり総意で
す。福島はまだなにも解決していません、政府は国民
の声にきちんと耳を傾けてください。

理由はあきらかです、人間の手に負えない処理できないものをつくってはならなかったのです。事故が起きるまで、原発がないと立ちゆかないのだと国民はだまされてました。
電力会社の情報公開しない、隠ぺい体質にもあきれますし、ふつうのひとの感覚とかけはなれています。なぜ、ひとつの会社だけのものになってるんですか？送電線は解放すべきです。原発や
核燃料処理施設など、お金をかければかけるほど電力会社が儲かる仕組みにも、はなはだ疑問です。
電力が足りないと嘘をついて、国民をだますのもやめてください。

日本は島国ですが、自然エネルギーは豊富にあり技術力もあります。火力、水力、自然エネルギー、でまかなえることを世界に知らしめ、日本がその先陣をきりましょう。
反対の声にもちゃんと耳を傾けてください。
自分の時間と労力をつかってまで官邸前にあれだけの人数が集まるのか。
みんな、ひとりひとりがエネルギーのことを勉強して、福島をココロに刻み、こんな悲惨なことは二度とあってはならないと強く思ったからでしょう。
民主主義とは名ばかりなのでしょうか、日本はそんな国だったのですか？
この先、事故や地震がないかもしれません、あるかもしれません。
どちらにせよ、原発そのものが危険なのです、一握りの権力者のため、お金儲けのため、原発を、核を、保有をしたいがために存続させるのはやめてください。

こんどこそ『ゼロシナリオ』を切望する国民の声をちゃんと反映してください。アリバイづくりやポーズはいりません。
いまこそ日本の底チカラをみせましょう。

37800 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37801 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電は即刻やめるべきです。このように技術
的に不安定で、事故対応も十分に出来ていないような
発電方法に、未来を託すわけにはいきません。

原子力発電所が事故を起した時の被害の大きさを、今回の福島原発事故は私たちに気づかせました。技術的にも不安定で、ハードアクシデントへの対策も十分ではなく、放射性廃棄物の処分
方法も決まらず、コスト的にも決して安価ではない、原子力発電に未来はありません。電力会社、政府、原子力産業、原子力工学の専門家たちのデタラメと無責任体質が変るとは思えず、そうし
た人々が運営する原子力発電には全く信頼が置けません。もう一つは日本が地震国だということです、地震、津波がいつ起こるか予測は不能ですが、東海地震、南海地震の発生も危険視され
ている現状を考えると、日本各地に原発を建設することは時限爆弾を仕掛けているようなものです。ましてや大飯、志賀でも発電所の地下からは活断層の発見されています。そのような立地の
原発は直ちに稼動を止め廃炉にすべきです。また、平和利用といいながらプルトニウムの保持による、原爆製造の潜在能力を日本政府は意識して来ました。原爆は悲惨な兵器であり、そのよう
なものを私たちの国は持つべきではありません。その意味でもプルトニウム製造工場としての原子力発電所はすべて廃止すべきです。今すぐ原発をすべて廃炉にすべきです。電力不足だって
デマゴギーだったことはこの夏の経験が教えてくれました。原子力発電所は直ちにすべて廃炉にすべきです。

37802 個人 自営業 ３０代 女性 2030年時点での原子力発電の割合を15%程度に抑え
るという案を支持いたします。

世界情勢や経済状況を考えると、即時に原発をすべて停止するというわけにはいかないと思います。
極端な決断をすると極端な結果しか返ってこないと考えます。
国全体への影響を考えて、原子力発電の割合を抑えることで生じる問題点への解決策も整えながら、ゆるやかに割合を減少させていく方向で進むことを望みます。

37803 個人 その他 ５０代 女性 原子力開発、原発稼動等に断固反対します。環境に
やさしい、子供たちの未来を考えるに、今の日本の現
状はあまりにも危険すぎます。原子力のない国もたく
さんあります。原子力エネルギーの撤廃を希望しま
す。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37804 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 核エネルギーに依存しない、原発のない社会を求め
ます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37805 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きは、将来の世代に対して安
全できれいな日本を約束するものではありません。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

1.直ちに原子炉再稼働をやめさせる
2.積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
3.発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
4.石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
現在原発に投入しているコストを別に振り分けることを真剣に考えればできることと考えます。



37808 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 20-25シナリオ。地方の雇用維持、国内製造業の維持
のため競争力がある電力料金の維持が絶対に必要。
太陽光発電等は一定の導入は良いが、いかにもコス
ト高。ゼロシナリオは製造業の衰退と地方の雇用喪失
を生む。

　「20-25シナリオ」に賛成です。私が最も重視するのは雇用です。東京では余り感じられませんが、地方の工業の不振は深刻です。
　企業は円高により国際競争力を失いつつあり、国内の地方工場製の製品のコスト競争力が海外工場や海外同業者の製品に比較し低下しています。もはや、コスト差から、企業立地の選択の
際に、国内立地を選べるケースは、Ｒ＆Ｄ型の高付加価値型の小規模開発製品に限られ、量産型の製品はほぼ自動的に海外立地を選ぶしかない状況です。これ以上の電力料金高騰は地方
工場にとどめを刺しかねない状況に置かれています。
　原子力発電については、地盤や津波被害のリスクを慎重に検討し、不適切な立地の老朽設備については段階的に縮小することは必要だと思います。しかし、立地が健全で比較的新しい設備
については、稼働させて国内全体の電力量の引き下げに積極的に寄与させるべきだと考えます。
　「ゼロシナリオ」では再生可能エネルギーが強調されておりますが、太陽光発電などはｋｗｈあたり43円などで買い取られており、電力源として日本の太陽光は世界的には全く競争力がなく、短
期間でのコスト削減へ向けた技術革新も望めないようです。またパネル自体も中国等への依存度が高いのもリスクがあります。今後、一定規模の導入は歓迎ですが非常に高価格の電力（再生
可能エネルギー）が全体の３５％を占めるようなシナリオでは、電力料から言って国内でもはや国際競争力がある工業製品ができなくなり、製造業を半強制的に海外移転させるためのシナリ
オ、と言うべきでしょう。
　東京や大阪は大企業の本社や、それにかかわるサービス、金融業などで、なんとかなると思います。しかし、製造業の大工場が地元の高校生たちの就職の受け皿になっている地方の雇用は
深刻です。若い人たちに職を与えるために、「20-25シナリオ」を是非、選択して頂きたいと考えます。

37809 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電は、ゼロにするべきです。 原子力発電はゼロにするべきです。
福島第一原発のメルトダウン、爆発事故は、人災であるとされました。原発推進側の人々は、過去に重大事故が起こるたびに、その都度、「日本では起こるはずがない」と強弁してきました。地
震や津波への対策等を意図的に排除し安全神話にしがみついた結果が、今回の事故です。
野田首相は大飯原発再稼働に際して「私が責任をとる」と豪語なさいましたが、それが言えるのは、最低限、今回の事故の原因究明がされ責任者の処罰がなされてからでしょう。
そもそも野田首相がたとえ磔刑になったとしても、原発事故は収束しません。
現在ある放射性廃棄物さえ処理の見通しが立たないなかで、これ以上1グラムの廃棄物も出すことはできないはずです。経済の停滞を隠れ蓑に目先の再稼働やむなしとするのは、近未来も含
めた将来に危険を押しつけるだけです。
電気は足りています。送電ロスを減らす等システムを改善するだけで、今と変わらぬ暮らしができます。「自然エネルギーに移行すれば電気料金が上がる」といった脅しは、もうやめてくだい。東
電の今回の値上げは、原発事故が起きたせいじゃないですか。事故が起きれば電気料金だけでなく税金もどんどん使われます。事故が起きなくても、原発には膨大なコストがかかり税金も投入
されてきたのです。
命の危険にさらし、穏やかな暮らしを根底から奪う原子力発電は、ひとつもいりません。もう、市民を騙すのはやめろ！

37810 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持する。日本は、将来の子孫の為
に、今までの旧弊を捨て新しい国造りに踏み出す勇
気を持つべきであるし、今がその時である。

　日本の将来を考え、ゼロシナリオを支持する。主要3エネルギーにどれも完全なものは無いが、総合的に考えると少なくとも原発はいずれゼロにしなければならないと考える。理由は下記の通
り。
　第1の理由は、信用できない原発業界の体質である。今回、原発が、例えば使用済燃料の処理技術や、様々な事故収束技術など、一般の産業では当然準備されている領域の準備がなおざり
のまま運営されていたという事実が判明し、業界のあまりにいい加減な体質が明らかになった。もちろん、例えば飛行機や自動車でも、実用化初期にはその領域の技術は準備されていなかっ
たのは事実だが、その後の普及と共に強まる様々な時代の要請には応えてきた（安全、低公害化、リサイクルなど）。それが人命に関わる技術を扱う者の責務であるが、ムラ化していた原発産
業にはその意識が決定的に欠けていた。猛省して出直すと口で言うのは簡単だが、何十年にもわたって染みついた体質が急に変わるとは思えず、到底信用できない。
　第2の理由は、様々な技術課題の解決見通しの低さである。例えば再処理事業。この、今迄膨大な時間と予算をつぎ込んでも完成できていない技術が今後本当に実用化できるのか、非常に
疑わしい。しかも15及び20～25シナリオには、この再処理事業の存続がほぼ前提となっており全く同意できない。また、仮に再処理を断念した場合、今度は核廃棄物の処理という問題に直面す
るが、これには次に書く倫理的問題がある。同様に、前述した事故収束技術、これもどの様な技術をどうやって、いつまでに実用化するのか。急きょ作成されたロードマップはあるものの実現見
通しは全く見えない。
　第3の理由は、私達の子孫に対する責任である。仮に再処理を断念し、使用済燃料を廃棄物として処理する事になった場合、その種類によっては万年単位での管理が必要となるが、どうやっ
てそれを継承していくのか。はるか遠い昔と感じるエジプト、黄河などの4大文明ですら5000年前である。その何倍もの期間、この様な重要な行為を間違いなく継承していくなど人類未経験の話
で、常識的には不可能である。ほどなく記憶から忘れられ何も知らない我々の子孫が無防備に放射線にさらされる事になるのは必至である。この様な前提を持った産業を推進する事は倫理的
にあってはならない。
　第4の理由は、私たち日本人の習癖である。今回の事故では、全電源喪失の想定を不要とした判断に代表される、最悪の事態に目を瞑ったという人災の存在が明らかになったが、この態度
は、原発ムラだけでなく日本人全体の持つ習癖ではないかと思う。その最たるものは、WWIIで敗走を転進と言い換え勝ち目のない戦争遂行にしがみついた軍部とマスコミである。この習癖は、
おそらく何らかの理由で日本人の精神構造に染みついたものであり、残念ながら簡単には変えられない。自虐的に過ぎるかもしれないが、私達日本人は、そもそも原発の様な複雑かつ非常時
の被害が甚大になる様な技術に手を染めるべきではなかった。今ならまだ間に合う。速やかに手を引く決断をすべきである。
　この様に、原発には原罪とも言える解決困難な本質的問題が多数存在し、その温存は私たちと子孫に恩恵より弊害を遥かに多くもたらす事になるのは明らかである。ただその一方で、現時点
ではコストや供給安定性、産業空洞化などを理由に原発維持を訴える人も多い。しかし、前述の原発の原罪を考えると、そういう実用的課題と原発は同列で比較してはならない。また、温暖化
対策として化石燃料への依存低減の必要性も併せて考えると、再生可能エネルギーへの転換が最優先事項である。もちろん、再生可能エネルギーにも様々な課題があり、現時点でその全て
に解決見通しがあるとはいえないが、少なくとも前述した原発の様なしゅうしゅうふのうなほんしつてきかだい原罪はなく、それどころか、技術開発に費やせる2030年までの時間と、その先の新
産業創出という未来の可能性がある。この様に、私達だけでなく将来世代に対する責任まで考える時、どちらを選び推進すべきかは自明である。
　以上が私の意見であるが、エネルギーの選択には、身近な技術経済面だけではなく社会倫理面も含めた考察が必要である。政府には、その様な広い見識のもとに、将来世代にどの様な国／
社会を残すべきかという長期的な課題意識と責任感を持ち、是非ともゼロシナリオを選択してほしい。

37811 個人 その他 ７０代 男性 原発は安全か安全でないか、必要か必要でないかと
いう問題ではなく、存在そのものが非人間的なもので
ある。

昨年の3月以降、福島ではもうすでに「万」の単位で事故に携わる労働者が動員されているといわれる。原発は事故がなければいいかという問題ではない。原発はその稼動から一貫して、被ば
く労働者を生み出し続けてきた。いわば命を削り続けることを暗黙の前提として要求される被ばく労働の存在が、未来社会を担うとされた原発存立の前提条件なのである。
そのような非人間的システムをもつ原発産業を国策の核として押し進めてきた政府の罪は限りなく深い。

37812 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年に原発ゼロ 2030年では正直遅い。
今すぐ原発をゼロにすることは難しくても、時間をかけて原発への依存度を減らしてくべき。
自然エネルギーの推進を！

37813 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はできるだけ早いうちに全廃すべきである。 大地震に耐えられる原発が存在すると思えないし、原発の事故が起きたときに人が制御できないことは明白であるから。また、一度、事故が起きれば日本経済に大打撃を与えることは明白であ
るから。
使用済み放射性廃棄物の処理に目途がつかないまま原発を稼働させるのは、無謀としか思えないから。

以上の理由から、原発はできるだけ早い時期に全廃すべきであると考えます。
37814 個人 無職 ８０代以

上
男性 ゼロシナリオ支持。１５％では２０３０年後の方向性が

見えない。ドイツでは２０２２年まで原発全廃。原発は
天災なくとも制御不能の人災をおこす。放射性物質は
最悪の廃棄物。

人類と共存できない、放射性物質を蓄積する原発を稼動すべきではない。人類は現存するわれわれだけではない。われわれは子孫にこの地球を汚染することなく引き渡す責任と義務を負って
いる。現存するわれわれが少々の不便を忍んでも、未来の人類のために感謝されるきれいな地球環境を引き渡すべきである。考えて見ると、廣島、長崎では原爆でその年のうちに２０万人の命
を失った。昨年の原発事故では人命こそ失われなかったかもしれないが、２０万人近くの人が故郷を失った。原爆では故郷の復興は可能だったが、福島ではその目途が立たない。私は琵琶湖
近くに住むが、若狭湾で福島原発と同程度の事故が起れば、その影響は甚大で、琵琶湖の水の汚染は京阪神５百万人の飲み水を奪うこととなる。原発事故は地震、津波が無くとも起こりうるこ
とは、スリーマイル島、チェルノブイリの事故が教えている。明日にでも起りうるのです。福島原発事故は日本だけでなく全世界、人類の文明に対する警鐘である。事故に最も早く適切に対応し
たドイツは、２０２２年まで原発全廃し、再生可能エネルギーの電源比率を２０１２年の２３％から３５％に増やすという計画をたてた。日本でも国策としてできないことはなかろう。いままで、電源
開発費として国民から収奪してきたお金を原発建設に用いないで、ドイツのように再生可能エネルギーの開発に投入していれば、今ごろこんな悲惨な福島県民を生まなかったであろう。原子力
村といわれる巣窟に安住して、国民に安全神話を振りまいてきた政界、官界、電力業界、学会の責任者の罪は重い。原発のない世界を造るための先駆的使命を日本は果たすべきであるのに、
原発を輸出するとは倫理観の欠除も甚だしい。
小生の最近の論文を参照していただければ幸である。田澤仁「福島原発事故に思う　―　天のなせる禍は猶さけるべし　自らなせる禍はのがるべからず(書経）」人間環境科学　第２０巻　１３１
～１９０（２０１１）手塚山大学人間環境科学研究所

37815 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。政府は、全ての原子力発
電所を廃炉にすることを
決断し、それに向けて全力を注いでほしいと願ってい
ます。

　悲しいことですが、福島はもう元には戻りません。私の周りにも故郷を失った人、人生計画が狂った人がいます。元に戻れない事態を起こすのが原発事故です。それを目の当たりにした日本
人が、今まで通り原子力発電所を稼動し、輸出し続けるのは恥ずかしいことです。
　今回の事故で日本は海や、地球を汚してしまい、世界に多大な迷惑をかけました。これも元に戻すことはできません。日本は、脱原発を宣言し、廃炉の技術・核のゴミ処理の技術を確立し、技
術を外国に輸出することで償いをするべきだと考えます。
　なにより大事なのは、早く脱原発を決断することです。諸外国に先駆けて省エネ商品、エネルギーの効率利用の技術開発を進め、それらの商品を輸出することによって、メイドインジャパン製
品の復権を図れます。
　また、決断が遅れると、いずれ廃炉が決まったときに、それまでの開発費が無駄になります。行き場のない核のゴミをさらに生産することにもなります。
　
　以上で、私のパブリックコメントは終わりですが、今回、意見聴取会、パブリック・コメントの政府の提示に仕方が不適切であったと思っているのでそれについて記します。
　まず「エネルギー・環境に関する選択肢」において、「震災後の国民に共有されつつある方向性が、原発依存度を可能な限り減らすこと」と捉えられていることはおかしいです。国内で頻発する
大規模デモに見られるように、今や、国民に共有されているのは、脱原発への志向です。
　国民的議論と位置づけるのであれば、３つの選択肢でではなく、まず、「脱原発か、再稼動か」という問いを投げかけるのが適切であったと考えます。
　その後に、再稼動するならばその数値目標を議論する場を設けるという順番が妥当であったし、なによりわかりやすかったと思います。

37816 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオを選びます。 　放射能の害をなくす技術はありません。想像を超える大規模な地震がいつ起きるかわからない日本で、安全な原発なんて、あるとは思えません。故郷を奪われた福島を二度と繰り返してはな
りません。未来の子供たちに、これ以上原発のゴミを押し付けることはできません。美しい未来を作るのは、大人の責任です。
だから、「ゼロシナリオ」です。

（１）原子力エネルギー比率とゼロ化の時期
・2030年時点での原子力エネルギーの比率は、ゼロから15％の間を目途とする。
・原子力エネルギーは最終的にはゼロにする。その時期は2030年から2052年頃の間とする。
・今回のシナリオには様々な変動要因があるが、その結果、まず再生可能エネルギー、これを安定供給と量との観点から補う化石燃料によるエネルギーが決まり、さらにどうしても足りない部分
を原子力エネルギーで補うという考え方が必要。（原子力エネルギーの比率が最初に決まるわけではない）
【理由】
・残念ながら、直接処分であろうが再処理であろうが、放射性廃棄物の最終処分問題（バックエンド問題）解決の方策が未だに見えないことから、原子力エネルギーは最終的にゼロにするしか
ない。
・安全基準についてクリアできない原発については、その事故リスク、事故時の甚大な影響から稼動すべきではない。早急に原子力規制委員会で安全基準を設け、それに適合しないものは即
刻稼動停止、廃炉とすべき。
・また、一定期間経過した原発については事故リスクが高まるため、原則40年廃炉。但し、綿密な検査の結果、安全基準をクリアしたものについてのみ、5～10年までの延長を認める。
・すでに建設中の原発についても、同様に安全基準をクリアするのであれば、完成、稼動を認める。
・計画中のものはすべて建設中止とする。
・但し、急激に原子力エネルギー「ゼロ」とすることは、産業、経済、エネルギー供給への影響が大きいため避けるべきであり、現実的な実現方法が重要。
・よって、原子力エネルギー廃止の時期は、2030年から安全基準をクリアした新設中の原発が40年を迎える時期（2052年以降）までの間をメドとする。
・いずれにせよ、今回のシナリオにおいては、下記が大きな変動要因となるため、今この時点ではっきりと原子力への依存度を「ゼロ」「15％」「20～25％」などとフィックスできるものはなく、また
あくまで原子力は最終的な補完的エネルギーとしてその比率と考えるべき。
　(1)太陽光、風力等再生可能エネルギーの普及につながる発電効率、蓄電池等の技術革新
　(2)化石燃料のコスト
　(3)石炭火力発電のゼロ・エミッション化に繋がる技術革新
　(4)分散型電力需給体制の普及
　(5)節電の普及
（２）化石燃料調達方法の早急な見直し
・化石燃料のコストは、電気料金や貿易収支にも与える影響が大きいため、特にLNGについては中東中心で原油連動の価格体制から、北米等のより安価なシェールガスへの調達先の変更、低
品質炭を使用した高効率火力発電所の建設、メタンハイドレード等の新たな燃料資源の開発等の対策を早急に実施する。
（３）電力産業体制の改革
・電力業界を強い「総合的エネルギー産業」に転換させるため、発送配電一貫体制は維持しつつ、電力小売完全自由化を実施する。
・原子力発電事業は、放射性廃棄物処理（バックエンド）、事故時の判断、廃止に向けての確実な実行等の問題から、現在の「国策民営」を改め、各電力会社から分離し、国営化する。
（３）国としての「ビジネスモデル」の転換
・原子力エネルギーの廃止に向かっては、産業/経済への影響、化石燃料使用増加による環境への影響を最大限に抑える必要があるため、電力供給体制や産業構造の改革、省エネをベース
としたライフスタイルへの転換、新たな産業創生等により、今までに全く無い、世界のモデルとなるような国づくりを推し進める。
・特にわが国が強みを持つ、高効率の石炭火力発電技術や、省エネ技術、そして廃炉のための各種技術に特化して開発を推進し、開発途上国へ輸出することにより、経済発展とCO2排出量の
減による環境保護に寄与する。
（４）戦略決定方法の見直し
・長期的な設備投資等へ反映させるために2030年時点での姿が必要とのことではあるが、そもそも具体的な対策の実施については勿論のこと、場合によっては今回決定する「エネルギー・環境
戦略」についても、都度見直しを行なっていくべき。
・「国民的議論」については、1ヶ月程度の泥縄式で行うものではなく、定期的、長期的、継続的に議論し、最終的には国民投票で決定するものであり、今回の「エネルギー・環境戦略」のような、
わが国の将来を左右するような重要課題については、そういった決定プロセス、しくみをこの際きちんと作り上げるべき。

37807 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年時点での原子力エネルギー比率は、変動要因
が大きいためゼロから15％の間を目途とする。その比
率は(1)再生可能エネルギー、これを補完する(2)化石
燃料によるエネルギー、(3)原子力エネルギーの順で
決める。

　世の中の議論を聞いていると、福島原発事故の映像等からその悲惨さがクローズアップされているために、多くの国民があまりに感情的になっており、拙速な議論に終始している気がします。
　電気は私達の生活・経済活動になくてはならないものです。安価で安定的に供給してもらわないと困ります。そうした上に立って以下の視点等を踏まえ総合的に考えてみると、２０年後に原発
をゼロにすることは難しく、三つのシナリオの中から選択するとすれば「現状維持（２０～２５％シナリオ）」が妥当であると考えます。

１．経済的な高負担、省エネ・節電に耐えられるのでしょうか
・　三つのシナリオともエネルギー消費量は震災前の２割減を前提としていますが、この夏いくつかの地域で実施している節電目標を大きく上回るものです。本当にそこまでの省エネが可能なの
でしょうか。電気機器の能力が２０年後にどの程度向上し、その結果、現在に比べ実質どの程度の省エネを実行すればよいのかという点が見えません。
・また、発電コストの高い再生エネルギーや火力発電を増やせば電気代が今以上に高くなることは明らかです。仮に家庭では我慢できるとしても、産業界は耐え切れないのではないでしょうか。
多くの企業は、電気代の安い海外へ工場等を移転し、その結果、現在でも厳しいわが国の雇用状況は一段と悪化するとともに、国富（ＧＤＰ）も大きく減少することでしょう。当然、我々の働く場は
少なくなり、生活水準は低下していかざるを得ません。
・一部に再生エネルギーの拡大や節電機器の開発促進により関連する新産業が成長し経済効果があると言われますが、それらの方向は示されていません。
・電気代の上昇は、現在検討中の消費税のアップ以上の高負担になると考えられますが、こうした状況を認識しそれでも構わないという覚悟の上で脱原発と言えるか、この点が大いに疑問で
す。

２．再生エネルギーは本当に万能なのでしょうか
・再生エネルギーは万能だとの風潮が蔓延している気がします。風力発電はその多くが森林を切り倒し設置することになるでしょう。そうなると自然破壊はもちろん、森林の持つ保水機能等を損
ない災害を引き起こすことにも繋がりかねません。
・一方、太陽光についてはまだまだ技術開発が必要だと思います。昼間しか発電できないものであり、かつ、晴れた日は良いが曇りや雨の日はどうなるのでしょうか。その時は、火力など他の電
源に頼るしかなく、必ずバックアップ電源が必要です。蓄電池の能力は今以上に向上していくでしょうが、やはり主電源にはなりえないと思います。
・また、発電能力から判断すると、日本国中に太陽パネルを設置しないといけなくなり、２０～３０年後にはそのパネルが膨大な廃棄物となることが予想されます。その処理方法も定かではありま
せん。

３．危険だからといって「ＮＯ」でよいのでしょうか
・世の中に絶対安全なものはありません。使い方を間違えないように安全対策に力を入れ利用していけば良いのではないでしょうか。劇薬だって使い方によっては良薬になります。危険だから
といって短絡的に「ＮＯ」と言うのではなく、可能にするのが科学の力・技術力だと思います。
・福島原発の悲惨な姿を目のあたりにすれば「原発ゼロ」と思う気持ちも理解できますが、何に比べて危険なのか冷静に比較する必要があるのではないでしょうか。そのためにも、国は放射能
の影響や安全基準をもっと明確にし、国民に示していくべきです。

４．わが国が培ってきた原子力関連技術を簡単に手放してよいのでしょうか
・マスコミでは、世界は脱原発との流れと記事が多いようですが、国際社会をよくよく見ると、原発廃止の方向にあるのはドイツなどヨーロッパの一部の国であり、中国や東南アジア、インドをはじ
め多くの国々では原発を今後の主電源とした新増設計画が相次いでいます。
・このように世界的には原子力推進の方向にあり、日本は、今まで培ってきた原子力関連技術をはじめ、今回の福島事故での経験を生かした事故処理技術の開発・提供等で貢献していくことが
重要であると思います。こうした技術は手放すべきではなく、今後も原子力の平和利用に向け貢献すべきではないでしょうか。

（追記）
・一言で言うと、現在のシナリオは一時の感情に流された場当たり的な検討結果としか思えません。私達が真剣に議論し合えるデータ・資料をもう少し時間をかけて国民に示し、もっと時間をか
けて議論を展開させていくべきであると考えます。一時の感情に流され将来を決めることはできません。

37806 個人 家事専
業

５０代 女性 　経済性、再生エネルギーの持つ技術特性、世界的
流れ等を踏まえ総合的に判断すると、２０年後に原子
力をゼロにすることは難しく、３案の中では、原子力比
率２０～２５％シナリオが妥当だと考えます。



37817 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発0％シナリオを希望します。 原発は無い方がいい。

何かあった時に、人類では対応できない。

福島の事故のことを考えると、絶対ににいらない。

37818 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本の経済発展を支えるエネルギー政策は重要であ
り、原子力発電を削減する考えには反対です。
福島の事故を教訓にして、さらに安全面を高め原発を
維持・発展させる方向で努力すべきである。

１、経済発展のためには余裕のある電力供給体制は必須である。
　　反対する人たちの意見をくみ取る必要もあるが、かといって、今までつくり上げてきた
　　原子力発電の良い面を全否定し、脱原発という極端な判断はをするようなことは控える
　　べきです。
　　政治面（アジア情勢等）、経済面（世界に影響を与える経済力）からの日本の位置づけ、
　　立ち位置を考えた時に、原発は他国に対する抑止力となる視点や、今後、益々高まる電力
　　需要を支えるための現時点は有効な手段であることには変わりがない。火力、風力、地熱等
　　の手段では今の電力需要を支えきれず、国民一人ひとりの負担が大きくなっていることを
　　よくよく考慮すべきです。

２、放射線に対する正しい知識・理解を得るべく具体的な情報伝達の手段・方法を検討すべき
　　です。
　　新聞やテレビの報道からは、反対派の意見がおおく、客観的な報道がなされているか
　　疑わしい。

３、世界の主要国が原発を止めず、推進している状況にあること（ドイツは脱原発だが。）から
　　も将来の日本のために必要なエネルギー・環境政策とは何かを、感情論ではなく、合目的に
　　しっかりと立案作成していくべきです。

４、過てる未来としないためにも、将来の日本、子々孫々に影響を与えるということを思い、
　　衆愚政治になるようなことのなきよう毅然とした高邁な政治判断を期待します。

以上です。

37819 個人 自営業 ６０代 女性 2030年における原発割合＝０％
大飯原発は夏季の緊急時を過ぎたら停止すべき。大
飯の再稼働に乗じて、なし崩し的に他の原発も稼働さ
せようという動きがみられるが、現在停止中のものも
含めて【再稼働反対】

【理由】
(1)福島の事故以来、再生可能エネルギーへの関心が高まり研究も進み、実際に自然エネルギー分野が動き出している。
電力会社の宣伝に踊らされて電気を使い放題にしてきたことへの反省から日本国中が節電に努めており顕著な成果が見られる。
これらのことから推しても原発なしでの電気のやりくりは可能と考える。
「なせば成る、なさねば成らぬなにごとも」

(2)原発即ち「原子力発電」とは核分裂反応による発電であることが忘れられているようだ。広島・長崎に落とされた原爆も同じ核分裂の応用であることを忘れてはならない。
我々人類は未だ核分裂を完全に制御できるだけの技術を持ち合わせないのに原発を「原子力の平和利用」などというのは人間の傲慢である。
原発がなければ産業界が困るとか我々の日常生活に支障をきたすといった政府誘導の強迫洗脳は、経済性を考慮するあまりに人命を軽視したものであると考える。
いつの世でも、生きるとは健康を維持することでもあるから「健康は金銭や便利さと引き換えにできるものではない」
ひとたび事故が起これば、放射性物質という目に見えない脅威が、物質によっては何万年という気が遠くなるような年月（子子孫孫）にわたり環境を害し、直接・間接的に全ての生き物を脅かし
続けることを容認するわけにはいかない。

(3)国民負担の問題もある。発電コストに原発の廃炉・廃棄物処理の費用を含まずに「発電コストは自然エネルギーより割安」などと言うのは辻褄が合わない。
今回の福島事故でも後始末は税金（国民負担）で処理せざるを得ないのが実情だ。
また、地震列島“日本”で核廃棄物を地中に埋設する危険性も考慮すべきである。

37820 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオ以外に有り得ません。真剣に取り組め
ば、原発ゼロで成り立つ社会は、すでに実現できるは
ずだと考えます。

この一年間、政府が「原発ゼロで成り立つ社会」を実現するために、覚悟を決めて真剣に取り組んできたとは到底思えません。
もしも原発ゼロでは社会が成り立たないと言うのであれば、足りないのは電力ではなく、新しい未来へ向かうための工夫と取り組み方です。

現実を見渡し、その先を見据え、決意し、今こそ世界に日本のメッセージを発していくべきときです。
旧来の仕組みや価値観にとらわれて「豊かさ」をはき違えることなく、本当に豊かで安心できる、子孫に胸を張れる社会を作りたい。
私たちの故郷のために。

37821 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを目指すべきだと思います。 目指すべきところは、原発ゼロシナリオだと思います。地球に住む人々が限りある資源を自分勝手に消費するのではなく、自然の再生可能エネルギーをできるだけ利用して、供給できる範囲の
エネルギーで生活する社会を目指すべきだと思います。

37822 個人 自営業 ３０代 男性 「2030年に原発ゼロ％」は当然。即刻、国内全原発の
停止・速やかな廃炉を望む。福島事故の被害者救済
が未済の段階でのこうした議論自体が諸外国に対し
恥ずかしい。原発存続は国際的な日本の価値を失墜
させる。

「2030年に原発ゼロ％」は当然。即刻、国内全原発の停止・速やかな廃炉を望む。

福島第一原発の事故により、今なお10万人以上が帰宅の目処すらたたず、補償すら済んでいない状態で、原発の存続を議論し、再稼動が行われている状況自体が異常なことである。

この夏も「電力不足」が喧伝されていたが、実際には原発が動いていなくても国民の生活に何ら支障をきたさないことは、日々の生活から明らかである。

政府が原子力発電によって守ろうとしているものは国民の生活などではなく、電力会社の経営、金融機関が持つ債権であることは国民も周知、海外にも伝わっている。

非常に恥ずかしいことである。「原子力発電の廃絶」という選択は、一時的には混乱を生むかもしれない。しかしこのまま原子力産業を続けることで国際的な日本の評価、日本というブランドが
失墜していくことと比べれば、将来的にどちらの損失が大きいかは明らかである。「フクシマ」という世界に類を見ない大事故からわずか一年半で、何の反省もなく原子力産業を続けていくこと
で、日本は世界中から馬鹿にされ、嘲笑される国へと堕ちてしまうだろう。

最後に、この「意見登録」では、発言者の7割が「原発ゼロ」を支持している報道がなされている。確かな民意を受け止め、速やかに反映されることを望む。

37823 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 クリーンエネルギへの転換、原発0％を望みます。  事故が起これば、誰かが被爆し、あらゆる環境が汚染され取り返しがつきません。また、使用済燃料を無害化する技術がない事。やり直しはできず、後々まで、世代を超えて影響していきま
す。
　当面の問題もありますが、先を見据えて、早々に安全なエネルギーへの転換を希望します。

37824 個人 自営業 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私は以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる。
再生可能エネルギーの生産を加速させる。
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける。

私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37825 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はいらない ひとたび事故が起こると、取り返しがつかない。
今福島で起きていることを見ると強く感じる。

37826 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １．ゼロシナリオを希望・要請します。
これから20年以内に段階的に原子力発電所を廃止す
る場合、50％程度の確率で次の原発事故が起こると
いう予測を国家戦略室が算出している資料がありま
す。

１．ゼロシナリオを希望・要請します。
まず、そもそも今回の選択肢のうち『２．15％シナリオ』と『３．25％シナリオ』は、昨年3月の福島第一原発事故が起こる直前の原発依存度と同格かそれ以上の数字で、この選択肢の設定自体、
非常に恣意的な内容となっていると思います。

先に国家戦略局が作成した発電コスト比較（http://www.npu.go.jp/policy/policy09/pdf/20111221/hokoku_kosutohikaku.pdf）を見ると、原子力エネルギーの項目の下の部分に但し書きとして「事
故の損害額が1兆円増える毎に（kWhあたり）0.1円増」とあります。
この数字は10兆kWh発電すると事故が起こる、と計算していることを示しています。
100万kWの原子力発電所は大体年間で100億kWhの発電をするので、1000炉年程度で一度過酷事故が起こるという数字を出しました、という計算です。
これは現在国内には50基の原発があり、これから20年以内に段階的に原子力発電所を廃止する場合、50％程度の確率で次の原発事故が起こるだろうというのが国家戦略室の予測した確率と
いうことになります。

つまりこれは『１．ゼロシナリオ』を選択してもわが国では50％の確率で原発事故が起こるという事を示しており、『２．15％シナリオ』を選択した場合事故が発生する確率が漸進的に上昇し、『３．
25％シナリオ』を選択した場合、単純計算で2030年までの間に100％の確率で我が国において再び原発事故が発生するという目測を国家戦略室が立てているという事になります。

福島第一原発事故が発生してから約1年半の時間が経とうとしながら、まだ事故の処理も、帰宅困難者への補償も満足に行われないまま、このような高い確率で再びこのような事故が起こるこ
とを国家が想定していながら、エネルギー政策を抜本的に見直さないなどという事は、祖先から受け継いできたこの国を子孫に受け継いでいくという、国家として最低限の義務を放棄している事
になり、到底容認出来るものではありません。

よってわが国においては『１．ゼロシナリオ』を選択し、2030年までに原発依存度をゼロにする事を目標に設定し、国をあげて限りなくこの数字に近づけていく努力をする必要があると私は考えま
す。

以上
37827 個人 自営業 ３０代 女性 (1)原発ゼロシナリオ（即時）を選択します

理由：福島第一原発から今も大量の放射性物質が環
境へ出ている。核のゴミが増え続ける。経営悪化を理
由に動かした大飯原発を除き「全国で電力は足りてい
る」と実証された

2011年3月11日に起こった福島第一原発事故（事件）は、収束どころか今なお大量の放射性物質を環境へ垂れ流し、国際問題に発展しかねない海洋汚染、食の流通による内部被ばくの拡大、
汚染がれき拡散問題など、原始ムラによるあらゆる汚い問題を露呈しました。

九州では2011年12月25日に、九州管内の全原発が運転停止しました。厳冬といわれた冬も電力は足り、そしてお盆を迎えようとしている今年の厳夏も電力は足りています。

国内で見ても、関西電力による「電力は足りているが経営悪化を防ぐため」という、言語道断の理由と汚いやり方で動かした大飯原発3号機を除けば、「全国で電力は足りている」と実証されたわ
けです。

よって、たかが電力は国や企業の経営努力によって賄うべきものであり、国民がいのちを天秤にかけるような問題ではないことが、世界中に向けて「実証」されたことになります。

例えばドイツは2011年に17の原子炉のうち8つを停止させただけでなく、新しい再生可能エネルギーの雇用によって自国の経済を回復させました。

キューバという国は経済封鎖という恐ろしい逆境を、国の方針でうまく転じ、「長期的に」ではなく一挙に、国家レベルで有機農業へと転換しました。

日本と似た地形の火山国であるコスタリカでは地熱発電が盛んで、原発はありません。軍隊を持たず、エコツーリズムを観光にして成功している素晴らしい国です。

生きたお手本がちゃんとあります。

何十万年と管理が必要とされる核のゴミは原発を動かし続けている限り、その処理方法も見つからないままどんどん増えていきます。

いずれ、フリーエネルギーの時代がやってくることは明らかです。

日本が核のゴミ捨て場になってしまう前に、速やかに、国内の全原発の廃炉と、再生可能エネルギーへのシフトを実行することを強く要望します。

37828 個人 無職 ４０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持。即刻原発を卒業し根本的なエ
ネルギー政策の転換を目指す事が、福島第一原発事
故を経て、今生きている人、未来を生きる人への責任
と希望であり、日本が世界の中で生きる唯一の道と考
えます。

エネルギー環境に関する選択肢に対する意見

原発ゼロシナリオを強く支持します。
東日本大震災と福島第一原発事故により、本当に多くの被害や悲劇を通して、私たちは人間には自然をコントロールすることなどできないということを改めて痛感しました。そしてなりより原子力
は私たち人間の手にあまる、扱ってはいけないものだという基本に多くの人が立ち返っています。ましてや日本は地震国、想定などしきれるはずもありません。国のどんなに重要なポジションに
ある人でも、私たちと同じ人間である以上、国の安全や人々のいのちや暮らしに責任などとりきれるはずもないのは明白です。
今本気で原発に依存しない、人のいのちを大切にするエネルギー政策への転換を選択しなければ、地震などの天災、人のミス、なにかしらの想定外が起きて、今度こそ日本の未来はないでしょ
う。でも、今ならまだ間に合います。
国が本気で選択すれば、企業も自治体も市民も共に本気になって歩みだすのではないでしょうか。その土壌は育ちつつあると思いますし、日本にはそれを実現する力はあると思います。節電の
工夫、波力や地熱なども含めた再生可能エネルギーの掘り起こし、電力の自由化や発送電分離の実現など、大変ながらも人の希望と経済活動の将来性にも満ちた活気ある現実的な未来は描
けると思います。そして、福島第一原発の本当の収束や補償という仕事をはじめ、核廃棄物処理、廃炉の問題、長期間に渡り本気で取り組まなければならない重い仕事だらけです。日本のこ
と、国民のことを考えるなら、もう目をそらし続けるゆとりはないのではないでしょうか。

人が生き、いのちがそこになければ、国もありません。今こそ、福島をはじめ多くの被害を受け人生を大きく変えられてしまった人たち、原発事故収束のためにいのちをかけて働いてくれている
人たち、未来の日本をつくっていってくれる子供たち、福島第一原発事故によるショックや放射性物質の拡散により将来に渡り迷惑をかけてしまった世界の人たちへの、責任をとる唯一の道だと
思います。原発に頼らない暮らしを本気で模索し実現してゆく姿勢に、国民は希望を、世界は信頼を感じるのではないでしょうか。日本にはその力はあると思います。それに喜んで協力し共に実
現しようとする国民やそれを見守り支持する世界の市民は確実に増えています。

２０３０年までではなく、一刻も早く原発に依存しない選択を、今、してください。よろしくお願いします。



37829 個人 自営業 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」支持。
二度と原発事故を国民に経験させてはならない。経済
活動のことを考え一刻も早く「脱原発」を決断し、エネ
ルギーシフトすべきである。覚悟を決めれば展望も開
ける。早急な決断が必要

  「ゼロシナリオ」支持
  二度と原発事故を国民に経験させてはならない。
  経済活動のことを考え、一刻も早く「脱原発」を決断し、エネルギーシフトを行うべきである。覚悟を決めれば、展望も開ける。早急な決断が必要。
  エネルギー政策は、国民生活や経済活動の基盤となる国家的課題である。
  しかし、その基盤の根本には国民が安全、安心に暮らせるかどうかというものがある。放射能におびえながらの生活、原発が再び大事故を起こすかもしれないとビクビクしながらの生活、地震
のたびに原発は大丈夫かと心配しなければならない生活、・・・このような状況では、基盤の根本が守られているとは言えない。
 
  福島第一原発事故により原発の安全神話は崩壊し、一度重大事故が起きると取り返しのつかないことになると言うことをいやというほど思い知らされた。
  先祖代々の土地を追われ、職を奪われ、目に見えない放射能の身体への影響におびえ、また、放射能に対する考え方の個人差により対立が生まれ、経済活動を最優先したい者と日々の安
全･安心を求める者との間で対立が生まれている。
  子育て中のお母さんたちがどれほど苦しんでいることか。
  人々の内面社会の崩壊は、直接目には見えないがはなはだしいものがある｡
 
  それでも原発に頼り、これからも日本が進んでいくなどと言うことは全く受け入れることはできない。
 
  原発をゼロにすると経済が停滞してしまう、国力が落ちるなどという声が経済界を中心に聞こえるが、これは既得権益を守りたい者の声でしかない。
  国が原発をゼロにするという覚悟さえ決めれば、否が応でも原発以外のエネルギーにシフトする。従来の火力、水力、風力、太陽光、地熱などのエネルギーの他にも色々なエネルギーを創り
出さなければならなくだろう。
  国力が落ちないように日本人の英知を結集して新エネルギー開発に全力で取り組まなければならなくなり、今よりもずっと経済活動は活発になる。
 
  日本は地震大国である。そして大津波も押し寄せる。
  原子力発電は、できるだけ早い段階でゼロにすべきである。
 
  なお、原発ゼロにすると今まで原発関連で仕事を得ていた人々の生活はどうなるのかと危惧する声も聞こえるが、それも心配いらない。
  原発ゼロにしたからと言って、直ちに全てが終わるわけではない。これから何十年、何百年と後処理をしていかなければならない。
  廃炉作業はもちろん、トイレのないマンション状態で進めてきた原子力発電であるため、高レベル放射性廃棄物の処理方法の研究も急ピッチで進めなければならない。
 
  以上より、日本は原発ゼロの「ゼロシナリオ」を重大な覚悟を持って採用すべきである。�

37830 個人 学生 １０代以
下

男性 日本が原子力技術を維持することは、中国や北朝鮮
に対して抑止力になると考えます。

日本が原子力技術を維持することは、中国や北朝鮮に対して抑止力になっていると考えます。今の腰抜け民主党では原子力技術なしで中国や北朝鮮にものもいえなくなると思います。

37831 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 高い技術力を再生可能エネルギーの開発に注ぎ、世
界一にすることが、原発事故に対する唯一の責任の
とりかた。目指すならゼロシナリオ以外ありえません。

脱原発、ゼロシナリオを感情論だと言うのであれば、原発を安全に活用しようと言う意見は、いったい何を論拠にしているのでしょう。
原発も地震も、人間の力が制御できない点では同じです。できるというならそれはとんでもない人間のおごりです。
事故の補償を、（とても不可能でしょうが）仮にすべての被災者に対してできたとしても、回復できない環境、生態系への償いは誰の責任でも行うことができなでしょう。
環境への影響を勘定に含めない経済活動が、過去に何を生み出して来たのか、将来世代にどんなツケを残したのか。
時代は変わっています。価値観もそうです。
若い世代は、身の丈に合った暮らし、身の丈に合った幸せを理解しています。
今の政治家の皆さんを支持しているのは、これからの日本を背負って立つ世代ではありません。若い世代は、政治に期待するものが見いだせなくなり、政治家をかっこいいと思うこともなくなり、
選挙にも足を運ばないからです。
既得権益にうんざりし、何も変わりはしないと思っているんです。
取り返しのつかない事故ではありましたが、「あれを機に、日本は変わった。再生可能エネルギーにシフトし、そこに英知を注ぎ込み、世界一のクリーンエネルギー大国になった」と、諸外国に誇
れる日が来ると信じています。
めざすのは、原発ゼロです。

37832 個人 その他 ３０代 男性 脱原発!!エネルギーシフト!! 子供の未来の為には当然の事だと思います。二度と福島のような事故は起こしてはならない。時間がかかっても原発ゼロを目指して欲しいです。

37833 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 省エネ・節エネを優先し、自然エネルギへのシフトで
食料とエネルギの分散型で地産地消の社会を思考し
よう。

私はもともと核兵器廃絶運動には関心があり、署名活動などに協力してきましたが、原発のことはあまり関心を抱いてきませんでした。数年前から、山口県上関の祝島の原発建設反対運動な
どに関心を抱くようになりました。また、仕事の関係で発電技術には多少の知識もあり原発のメカニズムも知っていましたが、日本に５４基（累計５９基）もの原発が存在していることはこのときま
で把握していませんでした。米スリーマイル原発事故やチェルノブイリ原発事故のことは知っていましたが、今回の３．１１事故が起きてからは、本当に身近なものとして危機感を強く抱くようにな
りました。直前に発行された広瀬隆著「原発時限爆弾」の書物など読んで、地震大国日本には原発は建設すべきでないことを強く認識するようになりました。また、フランスのように地震がなけれ
ば安心か、といえば、そうではないことも理解するようになりました。俗に言う「トイレのないマンション」です。プルトニウムをなどを始め半減期の長い放射性廃棄物の処理の問題では、技術的な
確率がなく解決の道がないままに原子力発電所の建設が進められてきました。一方、デンマーク、ドイツなどヨーロッパなどで、風力、太陽光、バイオマスなど自然エネルギへのシフトが進めら
れていることは、様々な書物から知り得ていましたし、地球温暖化の問題とその要因の一つとされている二酸化炭素のことにも関心を持っていました。古くは化石燃料の枯渇問題で原子力エネ
ルギが登場し、化石燃料の枯渇問題の崩壊後は、化石燃料を使い過ぎると二酸化炭素が大量に発生し、地球温暖化に繋がるといわれ、洞爺湖サミットなどでフランス、米国・日本などの原発ビ
ジネスが脚光をあびました。資本主義社会における「金儲けのためなら手段を選ばず」、原子力のためなら二酸化炭素を悪ものにすることには疑問を持ってきました。４６億年もの間、人類が存
在する以前から氷期（氷河期）と温暖期を繰り返してきた地球ですので、人類が大量に二酸化炭素を放出し始めた産業革命以降の主に２０世紀以降の短い機関の統計だけを見て温暖化の原
因を二酸化炭素だけに負わせる学説には疑問があり、少数派ではあるが広瀬隆著「二酸化炭素温暖化説の崩壊」などを読めば、何が真意かは少しは疑問がわくのではないでしょうか？人間
は炭素と水素でできています。植物の成長（光合成）は太陽光と共に二酸化炭素が重要です。ですから、私は二酸化炭素を目の敵にはしていません。植物も動物も炭素でできています。たまた
まそれが樹木として存在したり動物や人間として偶然的に存在するだけ（存在の在り方）であります。そう考えると、樹木の殆どない大都会の中でたくさんの二酸化炭素を出すことはよくありませ
ん。日本は山あり川あり海ありで世界にも希な自然豊かな国土を有しています。東京や大阪に一極集中するのでなく、自然豊かな地方に分散して道路も建物も生活の周りをたくさんの樹木で
囲った生活、言い替えれば大自然の中で生活することで人間の営みで発生する二酸化炭素を吸収し易いような生活空間を実現できないものでしょうか。もちろんその前に省エネ・節エネは必須
です。原発や大型火力は一極集中ですが、前述のデンマーク・ドイツなどでの自然エネルギは広い面積が必要な関係で、広く全国に分散する必要があります。また、送配電ロスを考えればエネ
ルギの分散型地産地消が理想だと考えます。農業の時給率を上げ、食料とエネルギの分散型地産地消が私の夢です。デンマーク・ドイツの例でも自然エネルギへのシフトで、第一次産業が主
であった田舎が生産手段として自然エネルギ発電所を住民が所有することによる収益と雇用で若者が都会から田舎にUターンIターンすることで自然と共に暮らすことによる人々の協生と地域コ
ミュ二ティの発展で孤立化し人間疎外化した現在社会の病理から回復し、犯罪のない安心して暮らせる社会に近づくのではないでしょうか。最後に、事故により、また、事故がなくても放射能で
大地を汚染し住めなくなる最大のリスクを有する原始力産業から一刻も早く足を洗って、省エネ・節エネを優先し、原発から自然エネルギへのシフトで、食料とエネルギの分散型で地産地消の、
自然豊かな生活空間で人間性の回復と地域コミュニティ豊かな社会を実現しようではありませんか。

37834 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 1番の原発比率0を選択します。 愛する国、日本を、日本人のふるさとを守りたいのです。医師ですから、チェルノブイリ後の放射線被曝による健康被害を知っています。
もうこれ以上故郷を汚さないで下さい。
放射線を侮らないで下さい。医師として患者さんに必要だからと最小限と信じる被曝を強いてきました。むやみに国民を被曝させないでください。

37835 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 提示された選択肢からあえて選ぶとするなら、2030
年時点での原発の割合を0とするシナリオです。しか
し、選択肢の設定が極めて誘導的である点、および意
見聴取会の恣意的な運営については、強く抗議致し
ます。

おそらく多くのコメント発信者が、「省エネルギーの推進」「環境負荷の少ない発電方式への転換」「代替エネルギーの推進」さらには「原発推進派の嘘」や「核燃サイクル計画の破綻」等を挙げ、
脱原発の道を選択することでしょう。これらの理由に対して、私も異存はありません。
加えて、現在たった二基しか稼働していない原発をすみやかに停止し、今後再稼働を行わなければ、今年中に「脱原発」は達成可能です。原発推進派は、この措置によって社会経済状況が行
き詰まるという合理的根拠を示しておりません。この挙証責任が、政府・電力事業者ならびに利害関係者に存することは言うまでもありません。

しかし、何を措いても原子力発電を停止し、原子力利権を解体しなければならない理由のひとつとして、ここでは思想的・倫理的な側面から意見を述べたいと思います。

科学技術の進歩とは、失敗を乗り越えて歩んできた歴史の集積です。しかし、原子力技術には「失敗」が許されず、従って「失敗」から学ぶことも許されません。失敗を措定できない科学技術の
進歩などというものは、そもそも文明論的な進歩の概念からの逸脱であると考えます。

失敗が許されないにもかかわらず、原発はすでに多くの失敗を繰り返してきました。しかし、受益者と負担者、および加害者と被害者が、構造的に分離しているために、前者は後者の痛みも自ら
の責任も感じずにやりすごすことができてしまっています。前者は、東京電力の原子力発電所が、東電管区内に一基たりとも建設されていない事実からも明らかです。後者は、目処の立たない
廃棄物処理・管理を、後の世代に押しつけている、という一点を考えるだけでも充分でしょう。
さらに、原発事故被害者や下請け・孫請け以下現場労働者への対応、意見聴取会その他に端的に見られる言動は、この構造的分離に対する政府・電力事業者ならびに利害関係者の倫理観
の欠如を物語って余りあるものです。

失敗が許されない建前であるために、原子力技術における失敗は、常に闇に葬られてきました。そこには、多くの嘘、秘密、誤摩化しがあり、それらを隠すためにさらなる嘘、秘密、誤摩化しが
必要とされてきました。地震による原子炉破損の可能性を根拠も示さずに退けたり、破砕帯の再調査を前回調査と同じコンサルタント会社に受注させるなど、この期に及んでなお、いわゆる「原
子力ムラ」の固い結束に揺るぎはないようです。日本敗戦直後の財閥解体に匹敵する、原子力利権コンツェルンの解体こそが求められる所以であり、それなしには原発事故原因や原発の安全
性に対する調査・分析は不可能です。

上記のような歪んだ構造に、いまや程度の差はあれ多くの日本人が気づいています。しかし、気づかないふりをして、辛うじて日々の生活を成り立たせているのが、現在の日本社会と言えるで
しょう。現在と未来に対するこの不実は、人間の想像力、他者への共感能力、倫理観を圧殺します。

いま各地で沸き上がる原発への「否」は、日々被曝の不安や恐怖に怯え、嘘と秘密と誤摩化しのなかで窒息しそうな人々の、それでもなお生きようと抗う叫びでもあります。
そして、事故後もなお原発利権構造の暴力に押しつぶされ続ける現在の被害者や、リスクだけを押し付けられる未来の被害者に対して、いまとるべき唯一の倫理的態度でもあるのです。

37836 個人 その他 ４０代 女性 即全原発廃炉！ 危険だと危惧してきた原発を福島原発の事故以前から反対しています。

福島原発の事故は、何も解決されていませんが、大飯原発再稼働とは
一体どういう事ですか。ただちに止めて下さい。
日本は勿論、世界中に放射能を振り撒き、多大な迷惑を掛けています。
外国人は『あんな事故を起こしておきながら、いまだ原発を稼働させて
いるのは何故？・・・』『福島は大丈夫か？　食品は安全か？』など
など聞かれます。国民として恥ずかしい思いをしています。

安全な再生可能エネルギーでの発電、送電線の分離を希望です。
また、汚染瓦礫を全国にばら撒く人殺し行為をただちに止めて下さい。

国民の生活が第一だというのあれば、経団連の顔色を伺うのではなく、
有言実行、国民の生活を第一に考え、国民の生活を守って下さい。
あなた達はその代表を担っているという責任を自覚して下さい。

東電のVTR音声付で放送願います。
都合の悪い事を隠蔽せず、真実をそのまま伝達して下さい。
嘘つきは泥棒ですよ。これ以上国民をバカにする行為を慎んで下さい。

37837 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
今まで安全だと信じていた原発が実は非常に恐ろし
く、取り返しの使いない悲劇を生むものなのだと言うこ
とを思い知らされました。もう二度とこのような悲惨な
経験はしたくありません。

  ゼロシナリオを支持します。
  今まで安全だと信じていた原発が実は非常に恐ろしく、取り返しの使いない悲劇を生むものなのだと言うことを思い知らされました。
  もう二度とこのような悲惨な経験はしたくありません。
  福島第一原発事故後、飲むものも、食べるものも、全て気を使わなくてはならなくなりました。
  安心して暮らせる日本を子や孫・・・、そのずっとずっと先の代まで引き継いでいく、守っていく義務が私たち現代人にはあると考えます。
 
  原発をゼロにした場合、多少生活レベルが下がるかもしれませんが、安心して暮らしていけるのであれば、許容範囲です。
 
  原発で働いている人々の生活はどうなるのかという話もありますが、廃炉の作業等は何十年も何百年もしていかなければならないと聞きます。直ちに職を失うわけではなく、また2030年までの
間に別の職を探すということもできます。別の職を探す人たちに対し国がきちんとしたフォローをしてあげることも重要だと考えます。
  2030年には原発ゼロは当然です！

37838 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロ％で行きましょう。 　福島にいる友人は「今ほど看護師になったことを悔やんだことはない」といいました。二人の子どもたちを連れて避難したのに、彼女は病院に残って治療に携わる看護師としての使命を選択し
ました。こんなつらい話は福島にはそこら中にあります。もう一人の郡山の友人が８月４日に米子であった「がいな祭り」に来ました。「子どもたちのこんなにはしゃぎまわる姿、歓声を福島ではき
けなくなった」といいました。
　なんでこんな思いをさせなくてはならないのか理解ができません。
　思い起こせばちょっと前、昭和50年頃は、今ある家電はほとんどありました。エアコンは一家に一台、テレビも一家に一台、その頃生活に戻れますよ。原発がない分、節電しましょう。
　54基の原発を全部廃炉にすると原発の建設よりも2倍くらいのお金がかかるそうです。そうしましょう。「廃炉事業」でゼネコンに儲けていただきましょう。大企業は儲かるし、庶民は安心だし、一
石二鳥です。

37839 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

これを読んでいる貴方には、どうする事も出来ないのでしょう。
そしてすぐにあきらめるのでしょう。
原発をこの国におき続けるということは、過去の過ちからなにも学んでいないという事です。
頭で理解し、言葉で表現できなくとも、日本人なら直観でわかっているはずです。原発は危険だと。

その直観に従って下さい。
そして、貴方の身近なヒトを愛して下さい。
その行為の一つに原発はイラナイと意思表示する事が必要なのです。

よろしくお願い致します。



37840 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持、希望します。安全性、経済
効果、事故時の経済的、文化的損失などを考慮し、原
発維持のメリットは見いだせません。

2030年までの原発ゼロシナリオを支持、希望します。

理由
まず、持続可能ではない点。
ウランなど発電の原料は他国から買わなくてはならず、有限です。また、排出され続ける使用済み核燃料の処理方法がありません。環境を限りなく破壊し、資源を食いつぶし、人間が解決不可
能な廃棄物を生み続ける。現代に生きる人間のとてつもないエゴです。未来の世代のことを考えれば、とうてい許されることではありません。

次に経済的観点。
先の事故のあと、多大な損失が出たのは言うまでもありません。原子力発電の運転、維持、使用済み燃料の管理にも多大なコストがかかります。また次々に来る40年の使用期限後の廃炉コス
トなど、生み出す経済効果に見合うとは考えられません。このような時代遅れのテクノロジーに固執するのではなく、電力自由化と自然エネルギー開発の新しいマーケットの方が経済効果は大
きいと考えます。雇用も生み出せます。現時点での、競争のない電力会社の独占状態も、新しマーケットの大きな足かせです。国民に「どのように作られた電力か」を選ばせてください。私は料
金が2倍でも、自然エネルギーの電力を購入したいと考えます。

安全性の観点。
活断層が多数存在し、津波の危険も永久にある国土において、どんなに対策を講じても安全性を保つことは不可能です。福島の事故、その後の対応を見れば明らかです。未だ放射性物質は
放出を続け、責任を取るべき東京電力や政府は何もできないでいます。人々は暮らしを根こそぎ奪われ、放射性物質の存在に怯え、心も体も蝕まれてます。安全だと口で言うのは簡単です。そ
して、信用出来ないことは証明されました。国民と国土、環境を守るという政府の最低限の仕事を果たしてください。

提案。
少なくとも2030年、可能ならそれより早い段階での全ての原子力発電の廃炉、同時に替わる電力を自然エネルギーで賄うために電力の自由化を進めてください。世界に誇る日本の技術はもう
ここにあるのです。後は国がそのための整備をするだけです。もう二度とこのような悲劇が起こらぬよう、世界に向けて発信できる、誇りをもった国を取り戻しましょう。そして、未だ解決をみない
事故後の福島、全国の使用済み核燃料をどのようにするのか。国民の知らぬ間にどこかの過疎の地域に持っていくのではなく、国民的議論をする場所を設けてください。また、電力に頼らな
い、豊かな生き方を、国民に提案してください。

37841 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 我家では普段からテレビと照明を消して夕食はろうそくで家族だんらんの時間にしています。　日本の家は明るすぎます。　建築の際にも照明の提案が多くかなり削除しました。夜は暗い、これ
が当たり前。駅や公共施設も今でも明るすぎます。自動販売機も多すぎます。昭和の時代今から30年前の暮らし方に戻るべきです。　そして家族を大切にすること。すべてのコミュニケーション
は家族からはじまります。不便でも、家族がいればいい。放射能のせいで家族がバラバラにならざるを得ない状況は二度と作らないでください。

37843 個人 無職 ６０代 女性 (1)ゼロシナリオ
原発を止めること、自然エネルギーを最大限に活用す
ることこそ、日本、世界、地球を守ることにつながると
考えます。総力を挙げて、太陽光、太陽熱、風力、波
力、地熱発電等に向かうべきです。

今迄にも何度も起きていた原発事故。そして今回の福島の大事故。原発に頼っていた私たちに大人に多大な責任があると思います。
美しい自然に囲まれ、水の豊富な日本だったのに。原発事故は人々の夢を壊してしまいました。
最終処分場も決まっていないのに、おびただしい数の放射性廃棄物。しかも原発を稼働し続ければますます増える廃棄物。日本は住む所が無くなってしまいます。

一方、それぞれの土地にあった自然エネルギーを最大限活用すれば、地方は活性化し地域住民の雇用が保証され、人々の生活が安定します。因みに我が家は三年前に太陽光発電を導入し
十分潤っています。

日本の将来を担う若者、子ども、これから生まれてくる新しい命のためにも、原発に依存しない、自然エネルギーの活用を強く要望します。

37844 個人 学生 １０代以
下

女性 「ゼロシナリオ」支持
福島第一原発事故という大事故があったにもかかわ
らず、まだ原発を動かそうと考えていること自体、理解
不能。原発のない、安心して生きていける社会にして
欲しいと願っています。

  「ゼロシナリオ」支持
  福島第一原発事故という大事故があったにもかかわらず、まだ原発を動かそうと考えていること自体、理解不能。
  命と電気、命と経済活動、どちらが大事だと日本は考えているのでしょう？
  私は、命の方が大事だと思います。
  ですから「ゼロシナリオ」しか考えられません。
  2030年には私には子供がいるかもしれません。
  その子が安心して生きていける社会にして欲しいと願っています。

37845 個人 家事専
業

６０代 女性 原発はゼロに ＊原発が一度事故を起こした場合、その被害の大きさから緊急に事故原因の究明・修復が
　必要なのに、事故が起きれば 基本的には近づけず、緊急性には全く対応出来ない。
＊事故をコストに計算すれば、これほど高いものはない。
＊何よりもそれに群がる”専門家”が信用出来ない。

37846 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発１５％シナリオが脱原発の選択肢であるかのような政府広報をみて、あ然としました。
福島第一の５号機、６号機、福島第二を動かすのか。はたまた、浜岡を動かすのか。
福島原発事故を引き起こし、国民から「ふるさと」を奪い、事故前の「平穏な（放射能の危険に脅えなくてすむ）生活」を奪った国が、ゼロシナリオ以外を提案すること自体に怒りをおぼえます。
国がやるべきことは、もはやゼロシナリオ以外の選択はありえないことを理解し、どうやったら一日も早くゼロシナリオを実現できるか、計画、実現していくことだと思います。それができない人
に、エネルギー政策を担う資格はないと思います。

37847 個人 無職 ６０代 男性 「使用済み核燃料」を増やさないために全ての原発を
直ちに廃炉に

【もうこれ以上「使用済み核燃料」を増やさないために全ての原発を直ちに廃炉に】

使用済み核燃料が増加し貯蔵庫が満杯になるのが近いとされている。
放射能汚染されていない津波ガレキでさえ、放射能懸念から日本各地でガレキ処理受け入れが拒否されている現状を考えると、日本国内で最終処分が出来るとは思えない。これ以上使用済
み核燃料を増やさない為にも全ての原発を廃炉にするべきである。既に作られてしまった使用済み核燃料は各発電所の地下に埋設し、それに対する補償として、現在各地域に配布している各
種交付金を減額交付すればよい。活断層の上に乗っている原発区域では十分な考慮が必要ではあるが。
　（交付金を減額する理由：貯蔵は稼働している原発より遙かに安全なはずだから）
ホモサピエンスが地球上に誕生してから１０万年、それと同じ期間掘り起こす事が無いか極めて心配ではあるが、ここまで来てしまった以上仕方がない。これ以上その量を増やさないように努力
するしかない。

六ヶ所村で使用済み核燃料を濃縮してプルトニウム爆弾を作るのが、決して表には出せない目的としてあるのだろうが、もう十分すぎる量の濃縮プルトニウムが生産・備蓄されている。これ以上
使用済み核燃料を増やす必要はないはずである。

原発を稼働しないと電力が不足すると政府・電力会社は言っているが、７月から暑い日が続いているが電力使用量が電力供給能力の９５％以上になった日が無いではないか。全てを廃炉にし
ても問題はない。原発稼働したい一心でただただ危機感を煽っているだけなのは明かである。

原発関連の膨大な予算は廃炉と再生可能エネルギー開発に振り向け、その成果を国内外で使用すれば良い。それにより貿易収支は改善され、貿易収支の悪化は一時的なものである。

ところで、この意見、最後まで読んで貰えるのだろうか。「意見の概要」に原発推進と書いていないと読んで貰えないのでは、そんなことを考えると虚しくなる。

原発において、「絶対的」な安全性というものは
たゆまぬ努力と多大なコストを持ってしても難しいものである。

現状の非常用電源の確保や防水扉、防波堤のかさ上げだけで
もう東日本大震災並みの地震、津波が来ても、
安全性が確保されたとは言えないはず。
ましてや、防波堤の計画が提出されただけでは何の安全性も保証されない。
それで十分だと考えている事自体が、危機管理に対する認識が不十分であり、
その様な人達が政府、電力会社にいる限り十分な安全性を保てるはずがない。

災害が起きた時、また新たな想定外の事故が起きる
「想定外」を言い訳にし、レベルの低い想定しか考えない電力会社
および原子力推進派の人達がいる限り、
「絶対的」な安全性というものはできるはずがない。
足りないのは対策だけでなく、姿勢そのものである。
世界の中でも、地震津波の多発地帯である日本列島上に原発を作る事は
無謀であり、技術だけで絶対的な安全が確保できるはずはない。

きっとすぐには大きな津波は起きないだろう。
きっともう東北のような事は起きないだろう。
だからすぐに自分の家に地震対策は施さなくても良いだろう。
確かに一般の人達はそう考えている人達が多いかもしれない。
しかし、政府は、原発関係者はそう考えてならない。
福島のような事故は「絶対」にあってはならない。
原発を稼動させないとしても廃炉になるまではその危機はゼロにはならない

エンジンが止まることはありえないから、
緊急時の訓練は必要ないと考えている航空会社の飛行機に乗る人は
誰もいない。

37848 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを選択
国の方針は脱原発依存、コストよりも安全重視であっ
たはず。
2030年までには電力需要全てを原発に頼らないで供
給可能なはず。
福島のような事故は２度と絶対に起きてはならない

原子力エネルギーを利用した発電は、災害時のコストも大きく、
老朽化した原子力発電所を、無理に稼働させようとする、
現在の安全基準には到底納得できません。

いざ事故が発生した場合に、下請け労働者が、
被曝量をごまかされ、非常に劣悪な環境で作業している状況も、
到底許すわけにはいきません。

現地の方に話を聞くと、
体調不良や、突然鼻血が出るお子さんも増え、
東北のお母さん方は大変心配されています。

身体への影響も、完全に解明されているわけではなく、
風に乗り、広範囲に影響をおよぼす危険性を考えると、

運用可能期間を短くし、安全基準を高くし、
完全廃止に向け、順次停止するような政策を求めます。

経済的にも、GE社が原子力発電は非効率だと発言しており、
世界的に見た将来性も疑問で、
国内企業に配慮し、この発電を延命させるのには反対です。

無理な延命が、企業体質の変革を止め、
よりいっそうの問題を引き起こさないためにも、
早期に原子力依存を廃止すべきかとおもいます。

代替の電力ですが、太陽光発電の研究が進み、
偏光フィルターや、量子効果を利用した
高効率の太陽光発電の発見も続いているようです。

こういった自然エネルギーへの研究開発に投資し、
将来的に自然エネルギーへの発電に移行すべきとおもいます。

自然エネルギー発電が普及し、研究開発が進み、
さらにコストが下がれば、いずれは、発展途上国でも、
十分な電力供給が出来るような発明も生まれるかもしれません。

発展途上国への導入が困難な
現在の重厚長大な産業による発電よりも、
小規模発電の技術革新が進み、最終的には各家庭、地域で発電された方が、
将来的に世界のためになるとおもいます。

37842 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力エネルギー依存は、将来の世代に対して安全
できれいな日本を約束するものではありません。自然
エネルギーの研究開発促進を強化した、脱原子力エ
ネルギーの政策提案を求めます。



37849 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発は危険であると思います。例えば浜岡原発５号機は最新型と言われているにもかかわらず、２００９年に起きた比較的小規模の駿河湾地震でさえ、あわや大事故寸前でした。また、今まで
も小さな事故は起きて被ばく労働者がでています。そのような原発は利用すべきではないと思います。
ガスタービンの火力発電を主力にし、自然エネルギーを大幅に拡充することで原発なしでも電力はまかなえると思います。
電力会社の主張する安全な原発なぞは、全く信用できません。

37850 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発０％
ただし、
提示された３つのシナリオでなく、
脱原発及び、温暖化対策を強化した第4のシナリオを
支持します。

提示された原発０％の案では
火力発電を増やす計画のようですが、
火力発電に頼るのではなく、
節電により無駄な電力消費をなくし、
地熱発電、太陽光発電などの開発途上の発電に国家予算を付け、
将来的にはその発電方法の割合が高くなるようになれば、
CO2増加による地球温暖化問題も防げると思います。

原発を稼働していくことは、
事故による損害も大きいですが、
トイレのないマンションと言われるように
使用済み燃料の処理の問題があります。
原発で働く方々の健康問題もあります。
それらの問題を解決できないまま、
「豊かな暮らし」と言われるものを継続していくことに
疑問を感じます。

日本の産業は現在疲弊し、税収の増加も望めません、
そこで、熱発電や太陽光発電などの研究、開発に力を注ぐことにより、
日本の新しい基幹産業とし、雇用を創出し、それが税収の増加につながり、
経済界が望むような日本の発展も望めるのではないでしょうか。

37851 個人 自営業 ５０代 女性 毎日におびえたくないから、原発ゼロを切に願いま
す！

人類が制御できない、しかも使用済み燃料を10万年も管理しなければならない原発を、どう考えれば推進しようと思えるのか、不思議でなりません。
なんとなく危なそうだから反対、などと曖昧な気持ちではありません。現に福島での事故から、私たちの生活は一変しました。
食の安全を見極めなければならないことは、とても労力が必要で、余計なお金もかかります。逆に、電気のやたらな使い過ぎを反省し、猛暑でもクーラーをセーブする日々です。
私のまわりでは、かわいいベビーが何人も誕生しています。彼らのために、平穏な生活のために、まだまだ予断を許さない福島原発の現状を早くクリアにし、おびえることのない日本を取り返し
たいです！

37852 個人 法人等 ６０代 男性 原子力発電は、廃棄物の解決ができないので、即時
停止して、他のエネルギー源の開発に国力を傾ける
べし。原発への財源は、廃炉と今の原発の廃棄物処
理に当てるものを除き、すべてを新エネルギー開発に
回すべし。

原子力発電をこのままだらだらと続けていては、次の大事故を招くことと同じ意味を持つ。即刻すべてを停止すべきだし、停止しても経済活動は回っていくことが、昨年来の完全停止で証明され
た。そして、使われている原子力関連予算も葉色関係の予算に切り替え、新エネルギー開発と原発関連者の再雇用施策に分離して編成しなおすべきである。
かつて炭鉱労働者を他の産業に転換した実績を下に、新エネルギー分野の開発をするための手法を編み出すべき時である。
また、国民の側も、原発異損の構造で成り立つ24時間営業のコンビニや自動販売機などを制限し、今の水準の行き過ぎた部分の削ぎ落としを真剣に検討すべきだ。放送の深夜中継も制限す
べきだ。
使用電力の制限を加え、今の発電能力でも営める社会の生産活動を追求すべきである。また政府は、自然再生エネルギーの普及を国家プロジェクトとしてまず奉先に打ち出し、そのための国
民のアイデアを是非取りまとめして欲しい。

37853 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。福島での惨状を見て再稼
動はありえない。大飯も即刻再停止願う。原発以外の
電力で充分やっていけるし、新しい雇用も生まれ経済
も活性化する。

原発を停めたまま当面は火力や水力を主に使用する。そしてシュールガスや再生可能エネルギー（太陽や風力だけでなく小水力や地熱、洋上他）率を上げる。政府・民間が本気で取り組めば
原発に頼らなくてもやっていけるし雇用も生まれる。火力の率を現状より抑えれば燃料費が減り電気代も下がり、温暖化も軽減。そもそも燃料費の購入費が他国に比べ高すぎる。PPSの促進や
発送電分離を早急に行う。核燃料サイクル計画もただちに止めるべき。原発を稼動しなくても、去年も今年も停電は起きていない。東電以外の電力会社は原発以外の発電や節電努力が可能な
のに行っていない。実質国営化されたのに東電は相変わらず情報を出さないでいるが、政府主導でもっと情報公開すべき。このままでは、議論が先に進みづらい。他電力会社も同様。フリー
ジャーナリストにもちゃんと会見で質問させて下さい。それにより政府への信頼感が高まります。

37854 個人 家事専
業

３０代 女性 原発依存度を(1)ゼロシナリオにしていただきたくコメ
ントを送ります。

原発依存度を(1)ゼロシナリオにしていただきたくコメントを送ります。

昨年の震災を受け、今なお原発の被害が続いています。
これからも汚染物質の処理やその影響が完全に無くなるまで何十年、何百年とかかります。
子どもがいる一主婦として子孫にそんな危険なモノを譲渡したくありません！

もうあんな災害は起こらないだろうという過信は
起きてからでは後悔しても取り返しがつかない。

今、大飯原発で何かあれば被害が直撃する場所に住んでいます。
常に不安と恐怖があります。
そんな不安な毎日を送っています。

一日も早い稼動停止と
原発依存ゼロシナリオを強く望みます。

37855 個人 学生 １０代以
下

男性 「ゼロシナリオ」支持
もう二度と原発事故は経験したくない。原発推進を口
にする大人達は先が短いから構わないかもしれない
が非常に無責任だ。将来の子供達のことをもっとまじ
めに考えるべきだ。

  「ゼロシナリオ」支持
  もう二度と原発事故は経験したくない。
  原発推進を口にする大人達は先が短いから構わないかもしれないが非常に無責任だ。
  将来の子供達のことをもっとまじめに考えるべきだ。
  安全に安心して暮らせる日本をとりもどすために、危険なエネルギーである原子力をゼロにして、安全なエネルギーにすべきだ。
  一日も早く原発から手を引くべきだ。
  日本の周辺に大量に存在すると言われているメタンハイドレートの利用のための研究をどんどん行っていくべきだ。

37856 個人 法人等 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。さらに将来、火力エネル
ギーよりも自然エネルギーの比率を高くする目標設定
を取り入れる必要があります。

自然エネルギーを主とした電力供給量に合わせた省電力型の街づくりやライフスタイルの提案を含めた総合的な取り組みを強く希望します。
原発に依存した電力供給は、今回の福島第二原発の事故のような大きなリスクを抱えており、さらに、放射性廃棄物等という負の遺産を将来に残します。目先の利益を優先させて、次の世代に
負の遺産を残すことは、ただちに止めなければいけません。
経済拡大・成長経済の時代はもはや過去のことです。古い時代の成功体験に基づいた論理を捨てて、原発にたよらない、新しい日本社会を創造しなければ、子供たちの私たちの明るい未来は
ありません。私はゼロシナリオこそが、日本の繁栄させる絶対条件だと考えます。

37857 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37858 個人 無職 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択：当初「１５シナリオ」を考えた
が、今次の原発事故後１年5ヶ月を経ても、誰一人とし
て明確な責任を取ろうとしない現体制では「ゼロ」とせ
ざると得ない。（以下、理由）

その前に質問として、平成24年６月29日にエネルギー・環境会議が決定した「エネルギー・環境に関する選択肢」（以下、「選択肢」）の９ページの表１に於ける「原子力比率」の減少数値が「ゼ
ロ」では▲25％、「１５」では▲10％となっているが、2010年時点の26％との「差」１％は単なる「誤差」なのか若しくは「糊しろ」として残っているものなのか？（因に「２０～２５」では斯かる１％の
「差」はない）
（１）責任問題：原子力発電（以下、「原発」）の最大の問題は「安全」である。東京電力（以下、「東電」）は14メートルもの津波は「想定外」であったとして、その責任を回避しようとし続けてきている
が、そもそも東電内部に於いてですら約15メートルの津波についての検討が俎上に乗せられていたにも拘らず、それを排斥している経緯からして、これは明らかに「想定外（はず）し」であって、
原発の安全を守らなければならない責務を第一に負う者としての単なる「重大なる過失」を超えたものがある。加えて、所轄行政機関も政府も事故後の対応で混乱を生ぜしめたにも拘らず、自
己弁護に終始し、一向にその責任を取ろうとしない。特に時の内閣総理大臣の言動は多くの混乱を引き起こしたが、政治は結果責任であり、何があろうと最終的には自らが責任を負う姿勢が一
切見られないことは、その資格が全くないと言わざるを得ない。原発業界・官界・政界は未だに「ムラ」の隠蔽体質を脱していない。
（２）再稼動について：関西電力（以下、「関電」）は、大飯原発の再稼動を行ったが、その理由は、追加して同原発を再稼動することによって計画停電を回避することであったはずであるが、再稼
動後にその一部の火力発電を止めているのは、その前提・約束を無視した採算最優先の経営体質そのものであり、安全を度外視したもので到底理解し難いものである。（そもそも、原発が全て
止まっている東電管内が今年になって計画停電を計画しないでいることは、原発なして廻して行けることの証左ではないのか？）
（３）40年ルール遵守への懸念：このような電力会社のやり方を見るに付け、老朽化した原子力発電所を40年で廃棄するルールがなし崩し的に無視されるのではないかと言う重大な懸念を持た
ざるを得ない。例外的に40年超でも（50年～60年まで）再稼動を認めるとの措置が、先ず例外が先行することさえ危ぶまれるのである。又、技術が確立していない「再処理」は極めて危険であ
る。
（４）コスト問題：「選択肢」14ページの表２に於ける「発電コスト」は所謂ランニング・コストのみによって比較されているのではないか？ 本コスト比較は、今次の事故処理など原発に掛かる膨大な
コスト、将来必ずやらなければならない核廃棄物処理コスト、更に原発開発・稼動・維持・管理に伴う各種助成金など電気料金並びに税金などから支出されるコストも含めなければ、単なる表面
的な画餅に過ぎなくなってしまう。
（５）家庭/企業のコスト負担について：エネルギー政策の大転換に当っては、何れにせよ、国民一人ひとり（個人も法人も）従来からの生活/経営様式を変えて行かなければならず、又夫々追加
負担を負うことなく実現することは出来ないが、その中で自ずと省エネルギー努力を行わざるを得ず、更に様々な技術革新も生まれてくると考えられるが、例えば送電ロスを劇的に削減する超
伝導技術の開発が既に進んでおり、このような分野にも新しい投資促進政策が施されることが必要である。ロス削減により「原発」に依存しない新エネルギー体制の構築の一助となる。又（エネ
ルギー）安全保障についても現下の原発体制から離れてた新しい視点から検討がなされるべきである。
（６）その他：瑣末なことではあるが、マスメディアを通して文部科学省が毎日発表している全国各地の放射線量について、これだけ国民が関心を持っているにも拘らず、その数値にかなり大きな
動きがあった場合でも、マスメディアがそれに敏感に反応しないのはどうしたことであろう。例えば、本年７月19日の大阪と名古屋の地上１メートルの数値が毎時0.042マイクロシーベルトと0.038
と、前日の0.078と0.061のレベルから約40％前後下がっていることを、何らかの原因があったのか、文科省の数値に問題はないかと言う疑問も持たず（現に、翌20日には夫々0.078と0.063に戻っ
ている）やり過ごすのでは斯かるメディアは単なるメッセンジャーでしかないと言わざるを得ない。以上

37859 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存、0%の日本を希望します。 大学時代、原発について学んできましたが、原発が稼働していることで、国民にとってプラスになっていることは何もないからです。福島で被爆された方々が、今後どうなってしまうのかを考える
と、とても原発には賛成できません。

37860 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

2030年になっても原発比率が１５％という事は、
他の発電方式で足りない分を原発で補うのではなく
ベース電力として原発を使用するという事を意味する。
それは安全性よりも、コストを優先すると言っていることである。
原発のコストが安い事自体疑問ではあり、
それは今ある原発資産を不良資産にしたくないための方便ではあると思うが、
それを抜きにしても
事故が起きたときの被害規模を考えれば、
火力発電の方が原発より安全である事は
火を見るより明らかである。

電力が足りないのは、365日24時間常に10数%足りないのではない。
猛暑の1日のピーク時、数時間に10数%足りないだけである。
1日全体で見ても、足りないのは1・2%だけのはずである。
それだけならば、揚水発電でも、太陽光発電（足りないのは日中晴天時！）でも
十分可能なはずであるし、原発を稼動させるにしても7・8月だけでも十分であるはず。

さらに原発には大きな問題がある。
使用済み核燃料をどうするのか？
数万年地下に貯蔵する？
人類の子孫にそんなお荷物を残す事こそ、
CO2を排出して地球温暖化を促進する事よりも重大な罪である。
これ以上、埋める以外の処理方法のない高レベル放射性物質を増やすべきではない。
しかもそれすら決まっていない。
核燃料サイクルの増殖炉で使い切れないほどの高レベル放射性核燃料を作ってどうする。

そもそも、この３つの選択肢がおかしい。
(1)<脱原発> 即時全原発永久停止・廃炉
(2)<脱原発依存> 2030年までは必要最低限度の原発稼動、
    2030年までには原発ゼロ
    どう考えても、その気になれば、10年もあれば原発に依存しない
    電力供給は可能なはず。
(3)<原発依存> その他の原発ゼロにする気のない、原発をベース発電として稼動

その上で
一年経っても原発以外の発電方法を真剣に検討しない電力会社の
「原発を止めたら停電するぞ」の脅しに屈する事なく、
<脱原発> 即時全原発永久停止・廃炉を支持します。

国民の意見に関わらず、総合的に判断して、真ん中の15%シナリオを選ぶと
言う意図が見え見えの選択肢の提示にはうんざりする。
今度こそ！「官僚・電力会社の利権が第一」ではなく
「国民の生活が第一」でしっかり国民の方を向いた選択をして欲しい。



37861 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 再稼働を止め、これまでの原発政策を見直してください。福島の事故もまだ満足に解明されていない中、そして、誰も責任をとっていない状況で他を稼働させるのは重大な問題です。
自然エネルギーの促進しつつ、原発の廃炉計画を立てて2030年までと言わず、すぐにでも原発止めて廃炉にする道筋を立ててください。
一方で原発立地地域の経済、雇用問題が深刻です。今回の原発事故を契機に、地元では安全をとるか生活をとるを迫られています。原発がなくなっても生活ができる、雇用の保障が必要で
す。

37862 個人 無職 ６０代 男性  直ちに原子炉再稼働をやめさせる。 被爆国日本で、再び福島の原子力事故を経験しました。
未だに解決の見通しがたたないばかりか、使用済み核燃料の処理についても
なんら方策のない中で、これ以上原子炉の開発や再稼働はもってのほかと
いわざるをえません。即原子力エネルーからの転換を強力に進めてください。

37863 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 ０％シナリオが国民の声です。 日本は、原爆の唯一の被害国であり、そして今度の原発事故でも被爆を多くの県民が受けています。被爆の影響の大きさやつらさは一番わかっている国であるはずです。そんな国が、いつ事
故が起きるか分からないのに、再稼動をするなんてありえません。「ゼロシナリオ」以外に選択肢はないと思います。

原発は「安全でクリーンなエネルギー」と教え込まれてきました。今回の事故で、多くの危険にさらされていることが良くわかりました。
これからは、何を一番大切にするか、それは国民の命ではないでしょうか？国は、国民の声をしっかり聞いて、国民の命を大切にすることを最優先にして、考えてください。当然、原発ゼロです。

37864 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。原子力発電は一度事故を起こすと，取り返しのつかない多大な被害を及ぼします。これほど自然災害の多い国では，どんなに安全対策を施したとしても，本当に
安心ということはありえません。早急に再生可能エネルギーに転換していくべきだと思います。

37865 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は徐々に廃止すべきと考えるが、電気料金が上
がらないようにすべき。

ただでさえ円高、少子高齢化、政府の無策などにより産業活動が衰退仕掛けていると感じる。今後の日本の成長のために技術開発等を急ぎ、原発に代わる安価発電方法を開発して電気料金
を現状より下げるべき。

37866 個人 自営業 ３０代 女性 原発はいらないです。 生きてこそ。
健康に生きてこそ。

日本は治安が良いとされている国ですね。

でも全く別のものに怯えながら生きなくてはならない？

手放す勇気があればそんなことは無いですよね？

原発作るのに沢山お金使ったかもしれませんが。
お金使いすぎて死ぬことはありません。

時間、健康、お金
という三大資産の内、原発の事故で
不特定多数の人々の健康を損なわせ
その結果使えるはずだった時間まで奪うことになるのです。

生きてこそ。
健康に生きてこそです。

37867 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発によるエネルギー比率は2030年までに０％にす
るべきです。それも可及的速やかにそうするべきで
す。

福島原発事故によって、いわゆる原発安全神話は完全に根拠のないものであることが証明されました。国民は原発が危険なものであることは薄々感じながらも、政府及び電力業界の絶対安全
という説明を信じて、原発を受け入れてきました。しかし、福島原発事故によってその説明がウソだったことがわかったのです。原発を受け入れてきた大前提が崩れた以上、原発を容認すること
はできません。狭い島国の日本で５４基もの原発がひしめくのは異常としか言いようがありません。しかも日本は世界有数の地震国で、現在活動期に入っているとされます。再び日本のどこか
で原発の過酷事故が起きれば、日本に人が住めなくなる恐れさえ無しとしません。そのようなリスクを抱えながら原発に頼り続けていくことは、いわば博打に日本の運命を委ねるようなもの、狂
気の沙汰です。可及的速やかに０％にすることが、科学的にも経済的にも合理的な選択です。
世界最高レベルの安全を確保して、原発に頼り続けるということを言う学者や政治家もいます。冗談じゃありません。福島原発事故を経験した今、どうしてそのような人たちの言説を信じることが
できるでしょうか。原子力政策を進めてきた政府、専門家集団、電力業界、経産省、これら原子力ムラといわれる集団がいかに信用できない嘘つき集団であるかは、過去の数々の事故隠しや
データ改ざん事件を見れば隠しようのない事実です。そのような集団の主張に何の信ぴょう性もありません。いくらお人好しの国民でも、もう騙されません。
さらには、核廃棄物の処理と保管の問題が何一つ解決されていないことも、０％を主張する大きな根拠です。この問題で早晩、原発は現実的に進められなくなります。トイレのないマンションに
人は住めないのです。
原発なしでも電気をまかなえることは、この夏の経験でも証明されました。あとは、政府が明確に脱原発を進める方針を明示し、可能な限り早い段階で０にするという工程表を示すだけのことで
す。やれないのではなく、やろうとしなかったのです。日本は変わらなければなりません、変わるためにも、原発０を実現しなければなりません。未来の世代のためにも、賢明な判断を期待しま
す。

37868 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを推進していただきたい 地震大国の日本においては原発はリスクが高すぎる。核燃料サイクルは既に破綻しており、このまま原発を推進していくことは、後世に負の遺産を残すことに他ならない。全原発において即刻
廃炉措置を進め、同時に、省エネ対策、再生可能エネルギーの導入に当たっていくべきと考える。

37869 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37871 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37872 個人 自営業 ４０代 男性 領海内の海底資源の開発と並行し、地域ごとに自給
を目指す風土に合致した自然エネルギーの開発普及
を補助推奨し、2030年には原子力や化石燃料に依存
しないエネルギー体制を目指すべきである。

エネルギー政策は安全保障の一環である。
日本領海内の海底資源の開発と並行し、基礎自治体ごとに自給100%を目指す小規模でもその風土ごとに合致した低エネルギー社会への啓蒙と、
その風土に合致した自然エネルギーの開発と普及を補助推奨し、
2030年には原子力や化石燃料に依存しないエネルギー体制を確立し世界の範たり得る国家を目指すべきである。

37873 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ 既に日本国内の原発は一度停止しており、原発ゼロシナリオは動き始めている。
福島第一原発の事故からも判る様に事故が起これば人的、経済的、生物的影響は計り知れない状況となっている。それはチェルノブイリ原発事故で世界は経験しており、今こそ日本の技術で
脱原発の新しいシステムを進める時なのである。
時は２１世紀、照明のLED化や蓄電池の技術開発も進んでおり、電力の考え方も変わって来ている。エネルギーの捉え方を考え直さなければ日本の未来も無い。
時代を見据えて、社会を見据えて、技術を見据えて、新しい日本のあり方を進めて頂きたい。

37874 個人 その他 ６０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37875 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力エネルギーは危険性も高く廃棄物の処理もで
きないので
必要ありません。

危険性が高い
廃棄物の処理もできない
子供たちの未来に必要はない！

37876 法人・
団体等

法人等 ５０代 男性 原発事故の被害甚大であるし、使用済み核燃料の処
分方法に問題がある。

原発事故からもう１年５ヶ月になりました。事故後、福島県内の被害に遭われた方々の生活はどれだけ回復されたのでしょうか。この頃新しい情報がなければ、マスコミでも取り上げなくなってき
ています。大飯原発再稼動の時も、再稼動ありきの結論から再稼動の報道のみになり、福島の苦しみぬいている住民のみなさんの現状の殆んどが変わっていません。未来に絶望し、自ら・死・
を選ばれた酪農家の方の悲劇をどの様に思いますか。先日、長崎での平和式典に川内村の村長さんが参列されコメントが報道されていました。原爆投下と今回の原発事故の何が違うのでしょ
うか。核の戦争利用、平和利用と名を借りた原発利用、利用目的は違ってもこの様な事故が起これば被害の甚大さははかりしれないのではないでしょうか。２０数年前のチェルノブイリ事故の現
状の様に、日本が２０数年遅れで進んでいくことに他人事だと思っているのでしょうか。使用済み燃料についても最終処理方法が定かでない。青森県六ヶ所村の中間施設すら稼動できていな
い。地下数百メートルに又、海底１万メートルに埋める構想もあるようですが、それすら問題解決の時間を数万年先に延ばしているほかないでしょう。原子力による人体への影響は、想像、理解
の範囲を明らかに超えています。お金・力・時間と解決する為の範囲を明らかに超え、処理の出来ない物の使用は絶対やめなければなりません。

「原発ゼロシナリオ」の一択のみです。

他の選択肢は論外かと思います。

小難しい政治の話はよくわかりませんが
日本を一つの個体だと考えると
3.11以降受けた被害で
この国の怪我は治ってません。

なのに、元気な個所だけ動かそうとしても
正常に動作するわけがない。

それなのに、「国の経済が…」とか
壊れた体に無理をしたところで
うまく行くはずがない。

この国は壊れかけてる上に
原発依存症という
とんでもない体質になってるのに
まだ気づかないふりし続ける政府。

健康被害を考えず
目先のお金に目がくらんでるさまは
薬物の売人となんら変わらない。

原発マフィアという言葉がありますが
政府がマフィアだとしたら
原発で作った電気を売る東京電力は
一昔前の日本のヤクザが薬物さばくために
雇っていた不法入国のイラン人と変わらない。

依存症患者には依存の対象となるものを
取り上げるのが一番かと思います。

今まで、我々国民も原子力に依存していた分
無くなったら辛い思いをするのは目に見えてますが
そんなことよりも、これからを生きる子供達の事を
考えれば、辛い思いをしてでも変えて行かなければ
ならない問題だと思ってます。

被災のダメージの大小にかかわらず
我々日本人は日本に住む運命共同体なんだから
まずは治療が必要かと思います。

治療のためには原発はゼロにしないと
いけないかと思っています。

37870 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発依存と薬物依存って似てますね。要らん電力。



37877 個人 自営業 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」それも、再稼働なしの今すぐ原発0を
求めます。

今すぐ原発0％を求めます。
地震：過去の例から言っても、東日本大震災と同レベルかそれ以上の地震が日本のどこかにいつ来てもおかしくない。
原発の災害リスク：よってどれだけ災害対策をしても、「絶対壊れない」ことがわかった以上、壊れたときに、今回またはそれ以上の被害をおよぼす原発のリスクは途方もなく大きく（国が滅びるレ
ベル）、今すぐにすべて停止することが、一番リスクが少ない。そして一刻も早く、途方もなく時間がかかる廃炉にかかるべき。
原発に代わるエネルギー：再生可能エネルギーの開発は、原発の開発や普及に使ったコストに比べれば、比較にならないほどまだまだ力を入れていないように見える。近い将来、これが主流
になることは明かで、日本はその主導権を握るチャンスであり、義務である。民間のみではなく、国策としてやるべき。ただ、近い将来太陽活動の低下による小氷期が来ることもほぼ確実で、太
陽光に偏りすぎるのは危険であり、様々な発電方式を採用するしリスクを分散することが必要だと思う。
また、当然火力もしばらくは主力となるので、燃料調達コストを抑えることにつとめるべき。
再生可能エネルギー開発も、燃料調達コストの削減も明らかに、あまりにも力を入れていないように見える。これは国民の目から見ても、原発ありきの考え方から、いまだ脱していないことは明
らかに思える。
「原発をこのまま0にする。それを実現するためにはどうすればいいか」という考え方をしなければならない。そのための電力会社のあり方（今のように廃炉にすると債務超過になる問題など）、
再生可能エネルギー開発への力の入れ方、火力発電のコスト削減、省エネルギーなどを死にものぐるいで国が一丸となってやるべき。そうすれば、この経済停滞と震災、原発の問題を、すべて
同時に解決でき、新しい日本の強い国力がよみがえると信じている。
今すぐ原発0％を求めます。

37878 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

    直ちに原子炉再稼働をやめさせる
    積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
    再生可能エネルギーの生産を加速させる
    発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
    石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37880 個人 自営業 ５０代 男性 原発を使った電力供給に反対です。 物理的に災害、生命に危害を及ぼすものをやめるのが、日本国憲法に沿っていると思います。

37881 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 20～25シナリオを支持する。3つの選択肢以外の選択
が可能なら、地球温暖化防止のため、火力をさらに減
らし、原発の新増設を認め、その割合を増やし、同時
に再生可能エネルギーも導入すべきと考える。

　原発と他のエネルギー源を比較する場合において、事故、経済影響、地球温暖化などすべての要因を考慮したリスクを客観的に把握し、比較する必要がある。なお、リスクの算出が難しい場
合はコストに置き換えてもよい。原発に反対する人は、エネルギーの選択に重要な4つの視点の内の原発の事故のみを取り上げて原発ゼロを主張している。それは合理的な方法ではなく、原発
を利用した場合と利用しない場合の種々のリスクを比較すべきである。リスクは単に事故のリスクだけでなく、経済へのリスクや地球温暖化へのリスクも含めて、すべての要因を考慮する必要
がある。
　福島第一原発の事故を経験したわが国としては、何をさておいても原発の事故リスクを減らす努力を最優先しなければならないのは当然である。福島第一原発事故と同様の事故を防止する
ための安全対策を導入することにより、コストがかかり、その原発が経済的に成り立たないのであれば、その原発は自然と運転中止となろう。もし経済的に成り立つことが立証されれば、次に国
民に対して、このような安全対策を行っても原発の事故リスクをゼロにすることはできないことを説明した上で、他のエネルギー源を選択した場合のリスクと比較し、原子力の優位性を示す必要
がある。さらに一歩進んで、原発のリスクを積極的に減らすためには、安全上問題があると判断される老朽化した原発の運転をやめて、新増設も認めるべきである。
　原発以外のエネルギー源にもリスクは存在する。火力や再生可能エネルギーは、事故のリスクは原発よりも小さいかもしれないが、化石燃料への依存度が高くなるので、石油ショックに代表さ
れるエネルギー安全保障上のリスクが増え、もし石油が輸入できなくなると国民生活に甚大な影響を与える。
　また、地球温暖化に関しても、京都議定書に基づく削減が日本では原発が稼働していたにもかかわらずまったくできず、逆に排出量が増えている現状を見ると、原発なしに2030年までに1990
年比16％あるいは23％も減らせるとはとうてい考えられない。地球温暖化のリスクはゆっくりと進行するので、身近な危険性が感じられないのであるが、日本だけでなく世界中の国のリスクを高
める。地球温暖化対策は今すぐに取り組まなければならない最重要課題であり、そのためには、原発を活用しつつ、火力をできるだけ減らさなければならない。
　また、経済へのリスクを考えた場合、産業や雇用の空洞化が起こることは、最近の就活状況を見ても、将来の世代にとっては極めて大きなリスクとなる。より直接的な電気料金の値上げの問
題一つをとっても、再生可能エネルギーの買い取り制度による値上げが含まれているにもかかわらず、多くの人が反対した。今後さらに再生可能エネルギーの導入に伴い、電気料金が値上げ
されればこれに賛成する人は少なくなると思われる。再生可能エネルギーを本気で推進するのであれば、ドイツのようにエネルギーの種類ごとに電気料金に差を設ける制度を導入すべきであ
る。この制度により、安くても原発の電気はいやだという人が大多数を占めるのであれば、原発の利用をやめればよい。しかし、原発の電気料金が安いとなれば、原発の必要性を認める人が多
くなると考えられる。
　現状では、以上のリスクについての定量的な比較が不十分であるため、原発の事故は二度と経験したくないということだけで反対する人が多いと思われる。ぜひ時間軸も考慮した上で、定量
的なリスクの比較を行ってほしい。
　私自身は脱原発の全リスクは原発推進の全リスクよりも大きいと考えているので、20～25シナリオを選択する。もし3つの選択肢以外に他の選択が可能なら、地球温暖化防止のため、できる
だけ現行エネルギー基本計画に沿って、火力の使用を減らし、原発の新増設も認めることで、その割合を高め、同時に再生可能エネルギーの導入も進めるべきと考える。

37882 個人 自営業 ５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37883 個人 その他 ６０代 男性 （１）のゼロシナリオを選択します。 現在の技術水準、危機管理体制を考えると、即時原発一時停止、が妥当だと思いますので、３つのシナリオから選ぶなら、（１）になります。

まずは、避難防御体制の法律整備が必要だと思います。
例えば
（１）ある地区が、現在のF１構内程度の汚染に晒されたときに、その地区に動かすと生命の危険がある患者等がおられる場合に、責任をもってその地区で看護を続けられる体制。
（２）生命を賭けて、原発の暴走を阻止する組織体制（３）少なくとも数十万人規模の避難生活をおくれる施設（他の目的には使わず、事故があれば即時使用可能）の確保
（４）当然、原発廃棄物、除染物質の保管場所の確保

その他いろいろが必要で、これらが解決してからしか原発の再稼働はすべきではないと思います。

また、上記の対策には膨大な費用がかかりますので、たとえ、一時的に対策ができたとしても、再稼働原発は出来るだけ早急に呈すべき、というのが理由です。

37884 個人 自営業 ３０代 男性 早急に原発を停止し、未来の子供たちに希望のある
暮らしを！

原発が稼働し続けるかぎり、廃棄物やそれによる災害時の危機に不安を持ち生活していかねばならない。そんな不安な生活は自分たちまででいい！これからの未来を背負ってたつ子供たち
に、未来の希望をもって生きてもらいたい。
なので、危険や処分など考えさせないでもらいたい。
未来に希望がもてなければ、自殺者だってふえるぞ！

37885 個人 自営業 ４０代 女性 原発の稼働に反対します。代替エネルギーの推進を
希望します。

原発は昨年の事故が起きる20年以上前から、核廃棄物処理方法の解決策が見つかっていないこと、また安全性が疑問視されてきました。それから数十年たっても、処理の解決策は見つかって
いませんし、安全といわれていたのにもかかわらず事故は起きました。
事故は人災・天災両方が原因で今後も起きる可能性は大ですし、そうなったときには、日本が国として存続できなくなるかもしれません。また、事故が起こらなくても、長期的にはコストやリスクが
かかりすぎ、原発にメリットを感じることはできません。
事故を反省して代替エネルギー政策を推進し、その技術やノウハウを海外に輸出することが、今後国際社会で日本が生き残っていく道ではないかな、と思っています。

37886 個人 家事専
業

４０代 女性 ３つの選択肢の中では、(1)原発ゼロを選択する。さら
に２０３０年までにという期限をなくすことを望む。日本
は、原発ゼロ社会を実現する試みの先頭に立つべき
だ。

３つのシナリオの中で選べというのなら、(1)の「２０３０年までに原発ゼロにする」を支持する。しかし、もっと早く原発をゼロにすることを望む。

福島原発の事故を起こし、その終息の目処もたっていない現在、日本に原発を動かす資格はない。原発を安全に動かせることが証明できるまでは原発を動かすことはできない。放射能を撒き
散らしておいて、その反省もなく大飯原発を再稼働したことは大変遺憾だ。国民は怒っている。このような政府では支持できない。

原発比率の３つのシナリオはいずれも、２０３０年までは原発を維持するという前提に立ったものであり、政府が事故を根本から反省していない証しだ。政府はさらに原発を延命しようとしてい
る。原発をゼロにするという日本の姿勢を世界に対して明確に示さなくてはならない。政府が提示しているような不明確な立場は世界に通用しない。

原発ゼロは不可能であると言っているのはこれまで原発の恩恵を受けてきた経済界の人々だ。不可能だと思っていては新たなものは生まれない。原発を支えてきた経済の仕組みはもう中心を
失い、崩壊し始めている。発想を転換し、未来に向かって歩み出すことを望む。日本人にはそれだけの能力があると信じている。

火力、水力、自然エネルギー、工場の排熱などの現在使えるエネルギーを総動員できるシステムを作ることに全力を挙げることを望む。

自然エネルギーの先進国に学び、今すぐ取り入れられる技術は取り入れ、必要な研究には国がお金を出すべきだ。若者を学ばせ、技術者を育てるべきだ。未来に投資するべきだ。

原子力規制委員会に、これまで原発を推進してきた人物が委員長となることにも反対である。委員会は原発を維持していくための組織であることが明白だ。原発をなくすための委員会を、それ
にふさわしい人物で構成するように望む。

37887 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 ゼロシナリオ(原発０％)を目指して、国の方針をしっか
り固めていってほしいです。石油もウランも有限です。
いずれ尽きるものならば、遅かれ早かれ新たなエネル
ギーを支援していく必要があるのは明白です。

私は、2030年までに　ゼロシナリオ(原発０％)　を目指して、今、国の方針をしっかり固めていってほしいです。
原発を廃炉にしていくにあたっては、放射線にさらされながらも誰かが体を張って作業しなければいけないし、お金もかかるし、一時的に困窮する産業もあるでしょう…。
だから、ちゃんと国で方針を固めて、被害を受ける人たちを支援し、救済する仕組みをつくってほしいです。
そして、風力や太陽光、新たなエネルギーを生み出していこうとしている人たちを、支援する仕組みをつくってほしいです。

石油もウランも、有限です。いずれ必ず尽きるものならば、遅かれ早かれ、新たなエネルギーを支援していく必要があるのは明白です。
日本は地震大国です。これ以上、かなしい事故が起きるのは見たくありません。生き物が住めなくなる町を見たくありません。

臭いものに蓋をするのは、もう終わりにしましょう。しっかり舵をきってください。
私も私にできることをしていきます。

このように自由に意見を述べられる機会をもうけてくださり、ありがとうございます。

37888 個人 法人等 ５０代 女性 原発ゼロ　に　直ちに向かって下さい。

社会的共通資本　についての組織の在り様を検討す
べきは、社会保険の崩壊の際に見えていた。全部ば
れているのだから、仕組みの再考をしないと時代にそ
ぐわない。

21世紀も既に12年目。経済至上主義は崩壊した。と普通に口にするのに、日本は、いや、世界も変われないでいる。
自動車、化石燃料業界が、なぜ、今もトップ業界なのか？
そんな、嘘っぱちのお陰で、地球環境は傷つけられ、後生の人達は、選択の余地なく受け取るしかない。
ぶれまくり、筋の通らない政治家トークも、度を越えすぎている。地方も中央もお金介在のネットワークは当然の存在。コトの大小は違えども成り立ち利用は同じ。

正しいコトは時代、状況で変わるのは当然。
けれども、変われない現状は、決裁権を持つリーダー達の死ぬの待ち。

37889 個人 自営業 ３０代 女性 原発を2030年時点でゼロにする案に賛成です。ただ
し、2030年時点での原発ゼロでも、全く再稼働せずに
今すぐに原発ゼロにすることを要望いたします。

いつ何時、どこで、また先の震災のような災害が起こるか、
誰にも予想はできません。
先の原発事故のようなことを繰り返さないためには、
今すぐの全原発廃炉しか残されていないと思います。
様々な利権問題等が絡んでいて、難しいことは承知しておりますが、
今はそのような事を優先している場合ではありません。
ただちに、原発の再稼働停止及び廃炉を要望いたします。

原発ゼロシナリオを支持します。

第一に原子力は持続可能なエネルギーではありません。
ウランは、火石燃料より埋蔵量が少なく約80年で枯渇が予測されています。
効率の良い火石燃料で短期的にはしのぎつつ、遡及的速やかに再生可能エネルギーと節電技術を導入すべきです。
再生可能エネルギーという持続可能なエネルギーの選択こそ、持続可能な国作りを行うことです。

第二に原発事故の影響が大きすぎます。
一度過酷事故が起きれば、汚染された地域では居住不可能になり国土を失うに等しい事態になります。被曝により国民が健康被害に見舞われれば、国力が弱体化します。さらに国境を越えて
汚染が広がれば、他国から賠償請求の対象となり国の財産が奪われます。
地震大国日本で、これ程のリスクを犯す理由が全く見当たりません。

第三に原発は経済的合理性がありません
既に発電原価以外のコスト(原発関連の技術開発や立地対策に充てられるエネルギー対策特別会計)を含めれば、原子力発電のコストは、火力や水力など他の発電方法より高いことが知られ
ています。更に使用済み核燃料の最終処分のコストを含めれば、更にコストが上積みされます。
つまり最低限必要なコストだけで原子力は他のエネルギーよりもはるかに高くつくエネルギーになっています。
その上に今回の福島の原発事故による除染費用や損害賠償、追加的事故対策費を加えれば、コスト面で他のエネルギーに全く太刀打ちできません。

以上の理由から、原発ゼロシナリオを支持します。
原発ゼロは、原発全期を廃炉にする方針を今すぐにでも決定し、実施すべきものです。

私は、人の命を大切にする原発のない社会で人々と生きて生きたいのです。
原発再稼働はエネルギー需給問題ではなく電力会社の財務問題であることは良く知られています。なぜなら、原発を廃炉にすれば、発電できない設備は単なるガラクタとなり不良債権となるか
らです。
また、全く経済的にも技術的にも見通しの立っていない核燃料サイクル計画に国が拘るのも財務問題であることが知られています。なぜなら、一度計画を反故にすれば、資産と計上されている
核廃棄物が文字通りゴミとなるからです。
原発は一度過酷事故を起こせば多くに人の命を危険にさらすリスクがあるにもかかわらず、再稼働したということは、命の問題よりも財務問題=お金の問題を優先させたということです。
私は、命よりも経済性を優先するが故に逆説的に益々貧しくなっていくこの社会を放ってはおけません。エネルギーや科学技術は利潤追求のためではなく、1人1人の生活を豊かにするために
使われるべきです。1人1人の生活を犠牲にするようなリスクを犯すべきではないし、ましてや企業の財務問題のために使用するなどもってのほかです。
原発は巨大すぎて融通が利かないがゆえに1人1人の生活を細かく配慮するようなエネルギーには向いていません。小規模分散型で融通が利きやすい再生可能エネルギー配置させ、環境負
荷が少ない火力で補うエネルギー供給システムを実現させること。そしてこうしたシステムを実現するために知恵を絞り、汗を流すことこそが、好ましい社会を実現するための科学技術の利用に
あたると思います。

1人1人の命を大切にするために科学技術を利用することに知・労・財を投資すること、これこそが好ましい未来への投資であり、現在世代の将来世代への責任です。このような観点からも原発
は今すぐゼロにすべきです。

37879 個人 会社員・
公務員

４０代 男性
原発ゼロシナリオを支持します。
第一に原子力は持続可能なエネルギーではない。
第二に原発事故の影響が大きすぎる。
第三に原発は経済的合理性がない。
以上の理由から、原発ゼロを支持します。



37890 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

美しい国日本だった。しかし、今放射能に汚染され、今後も火山国日本はさらにその危険にさらされている。
安心、安全な国日本を一日も早く目指してください。
７代ま末代まで安全な国を今すぐ決断して、美しい日本を維持してください。
すべての人が安心して住める土地を守ってください。
その跡に経済は自然とついてくるでしょう。まずは健全な空気、土地、自然です。

37891 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 なるべく早い時期に原発を廃棄、再生可能エネル
ギーに転換すべきである。

福島第一原発の事故によって我々が得た決定的な教訓は、原子力は人間の力によってコントロールできない、ということだったと思います。

事故によって10万人近くの住民が避難を余儀なくされ今後何十年も帰還の目途が立たないような状況に追い込まれている。

そうした中で、事故原因の究明さえしっかりとなされていないままに、これまでの政策を継続して原発を稼働させることは、犯罪行為であると考えます。

聞くところによれば、原発を廃炉にするまでにも数十年かかるとのこと。

現在、原発にかかわっている方々には廃炉作業に専念していただき、新たに再生可能エネルギー活用のための研究に集中する。

これこそが、日本が今後生き残っていくための唯一の道であると強く感じています。

37892 個人 無職 ６０代 男性 原発はゼロにすべきです。新たなエネルギー政策で
日本国民と世界に貢献すべきです。

地震大国日本に在って一旦深刻な事故が起きるとコントロール不能な原子力は人間のいのちを危機に曝すことは福島の例で明らかです。
経済の維持発展に電力は欠かせないことは誰にでもわかります。しかし、同時にいのちは経済と引き換えにはできません。「国民滅びて企業栄える」は、あり得ないことです。
また、使用済燃料は、再利用するにしても地中深く埋めるにしても半減期の永い放射能のことを考えると原子力の危険は消えないと思います。千年も万年も危険を抱えたままで子々孫々ひきつ
がれます。
国は、自然環境に優しいエネルギー開発のため原子力に注いだ以上の力を注ぎ、日本の新たな産業に位置付けたらどうでしょうか。
福島原発の事故検証を徹底して行い、そこから教訓を引き出し、一方で新たなイノベーションで日本と世界に貢献すべきです。

37893 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成です。理由は、原子力のリス
クは社会的許容範囲を越えており、しかも原発運営
者、行政の安全規制者が不誠実で信用できないから
です。

原発ゼロシナリオに賛成です。理由の第一は、原発を運営している電力会社が不誠実で安全第一の企業理念や方針になってからです。運営者として信用できません。第二に、安全規制にあた
るべき日本政府、行政機関が信用できません。今だ新たな規制機関に移行できず、しかも安全規制委員会人事案のような不適切な案を通そうとしているからです。第三に、原子力のリスクで
す。事故発生時のリスクの大きさは社会的許容範囲を越えています。まとめると、巨大リスクが特性である原子力に対して、信用できない運営者と規制者の組み合わせで、選択可能なシナリオ
は、ゼロシナリオ以外ありません。

37894 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島第一原発事故で、原発周辺は住めない所にな
り、事故が起こると収束が出来ないことがわかった。
地震国である日本の原発はすべて廃炉にすべき。地
熱発電や小集落をまかなう小型水力発電の推進すべ
き。

原発は危ない、一国民として怖いものであることを実感した。
日本の原発立地している所は、地震などの自然災害の脅威がある。人間が制御出来ない原発は止めるべきである。
再生可能エネルギーを開発するチャンスでもある。

37896 個人 その他 ６０代 女性 原子力による発電をやめ、再生可能エネルギーなど
の新たな発電方法に速やかに移行するべきであると
考える。原子力はゼロにすべきである。

現在、原子力発電については多方面からさまざまな意見が出されています。福島県において原発事故を体験した者として、原子力に頼らない社会を目指すべきだと考えます。日本のエネル
ギー戦略の転換を望みます。
原子力発電には、使用済み核燃料の問題が立ちはだかっています。これは長く指摘されていながら解決されずに残されてきた課題でした。最終的な処理方法がなく、想定されている方法もす
べて危険が取り除かれていません。行き場のない危険な放射性廃棄物がたまり続けるような発電方法からは早期に脱却するべきだと思います。
東日本大震災以降、この一年半の原子力を推進しようとする側からのいずれの議論も、原子力発電が引き起こす現実的な危険性や被害の大きさからはかなり遠いものだと感じています。原子
力がなけれは経済が停滞するという経済界の認識は、福島で何がどう起きたのか、そして、汚染された土地や産業はどうなったのかを見れば明らかに間違っています。復興どころか、わずか一
日先の未来も考えることができないほど、原発事故の悲惨さは継続しています。
少し前まで、日本には再生可能エネルギーによって世界を先導し得るすぐれた技術がありました。その技術を再び高め、未曽有の原発事故を引き起こした当事国として、エネルギー転換の姿
勢を示すことの方が、経済面においても有効であると考えます。
政府が示した三つの選択肢はあまりに現実離れしている気がしてなりません。それは、すぐに原発をなくすことは無理であるという意味ではなく、国民の多くが一刻も早い原子力からの脱却を望
んでいるにも関わらず、三つの選択肢にはその姿勢が反映されていないからです。
経験に学び、反省し、転換する。国民の八割が望む一刻も早い原発からの脱却を願います。

37897 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電は必要ありません。 多少不便になろうと、経済が後退しようと、原子力発電に頼らない社会に変わることが必要だと思います。人間の力でコントロールできないモノに頼るのはやめましょう。未来に不安な影を落とす
ものを使うのはやめましょう。

37898 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 今まで安全と言われて、そう信じていた原発が福島で大事故を起こしました。
国は事故から国民を守るための情報公開や対策を十分にとれているとは思えません。
私達は事故以来、放射能という不安を胸にかかえて生活しています。
子供は健康に成長して一生を過ごすことができるのであろうか・・・。
放射能の影響はどうなのだろうか・・・。
私は母親として不安でいっぱいでっす。
これからの日本を支える子供たちの輝く未来を奪う可能性のある原発は日本に必要ないと思います。
ただでさえ少子化問題をかかえる日本。子供たちの健康を守るのが第一ではないのでしょうか。
日本が全力で原発に頼らないエネルギー政策をとれば、必要な技術はたくさん生み出せると思います。

子供の健康を守るためにも原発に頼らないエネルギー政策を求めます。
ゼロシナリオを支持します。

37899 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

【御意見及びその理由】

　新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

【具体的に私たちは以下を要求します 】

●直ちに原子炉再稼働をやめさせる
●積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
●再生可能エネルギーの生産を加速させる
●発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
●石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

　私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37901 個人 無職 ８０代以
上

男性 原子力発電は事故に対する安全性が保障されている
いないに拘わらず、将来的には皆無にするべきだと考
えます。

私は今は退職しておりますが、ずっと大学で物理の教育研究に携わってきた者です。以前は、原発は必要悪であって絶対に事故を起こさないような安全技術を確立した上で続けるべきだと考え
ておりました。しかし昨年３月の時点で、青森県六ケ所村での核燃料再処理装置の開発が頓挫したままで、福島原発では使用済み核燃料を原子炉と同じ建屋の中に格納していたことを知り、
原子力発電は現代の技術で制御できる代物ではないという考えに変わりました。
脱原発を唱えながら原発が作る電力を使っているのではサマにならないので、自己満足かもしれませんが、昨年の８月、自宅の屋根に太陽光発電装置を取り付け一般家庭２軒分に相当する
余剰電力を東電に送っています。太陽光発電装置を設置してよかった点は、時々刻々自分が消費している電力がモニターに表示されるので、いつも注意して節電する習慣ができたことです。太
陽光発電装置の普及には変換効率の改善と充電器の開発が必要だと考え、若い研究者にそれを訴えています。もちろん太陽光発電だけですべての電力がまかなえるものではありませんが、
脱原発は必要で、それには電力会社の発想の転換とともに、国民一般の人々の節電意識を含めた小さな努力も大事だと思います。

37902 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の
気候変動と戦うための国際公約を尊守させる

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

37903 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所は、再稼働撤回。すべて即廃炉にすべ
き。

二度と福島第一原発の事故を繰り返してはならない。原発は直ぐに廃炉にすべきです。火力発電でもまかなえます。原発は絶対に動かしてはいけません。放射能はこりごりです。これ以上被曝
したくない。子供を守れ。

37904 個人 その他 ６０代 男性 「即時に原発ゼロシナリオ」を選びます。原発力エネル
ギーは総合的に見て一番コストがかかっていて、万が
一事故が起きれば、その経済的な面だけに止まらな
い損失は計り知れないものです。

3.11以来まだ10数万人の市民たちが仮設住宅に住むことを強いられ、自分たちの我が家に帰ることができない状況です。原発再稼働の前に、自然エネルギーを積極的に導入し、雇用を作り出
して、仮設住民達が早く普通の生活に戻れるようにやれるだけの力を尽くしてほしいです。1年半も自分が仮設に住むことを想像したら、誰もが自分には起こって欲しくないと思うでしょう。即刻
我々の税金を電力会社や原子力関連企業でなく、被災し今だ元の生活を取り戻せない国民に使うべきです。原発は処理の仕方も人類の手に及びません。人間との共存は不可能なエネルギー
です。
日本にこれ以上居住不可能な土地は増やしてはなりません。四季の美しさを誇れて自然と共存出来る生活が保障される、汚染の心配のない自然エネルギーへの転換を希望します。
原発はゼロにしてくださいますよう、強く要望したいと思います。

１．社会・経済に与える被害の大きさ
原発はいったん事故が起こった場合の被害が甚大で有り、かつ、半永久的に回復が望めない。

２．地震のリスク
さらには、原発の多くが、活断層の上に建設されていると指摘されており、安全性が保障されていないこと。日本は地震が多く、なおかつ、活動期に入っていると言われているなかで、原発を稼
働し続けることは大きな危険がともなう。

３．高レベル放射性廃棄物の処分地が決まっていない
未だ地層処分の場所が決まっていない中で、原発を稼働しつつけることは、単に問題の先送りである。

４．核燃料サイクルの破綻
日本の原発政策は、核燃料サイクルがうまくいくとの仮定のもとにあるが、核燃料サイクルは2050年になっても実現するかどうか不透明であり、かつ、コスト的にもまったく見合ってない。もは
や、核燃料サイクルをあてにして、放射性廃棄物の処分の問題を先送りすることはできない。

５．原発の発電コストは低くない
事故が起こった場合の賠償金等を勘案すると、原発の発電コストは決して低いとは言えない。再生可能エネルギーの普及が進む中で、これらのコストはどんどん下がってきている。コスト的にも
原発が唯一取り得る選択肢とはならない。

６．原発燃料はやがて枯渇する
ウランはあと80年程度しか、もたないとされていいるなかで原発に頼り続けることは、エネルギーの安全保障の観点から見て、非常に危うい。むしろ、再生可能エネルギーによる分散型電源を
着実に増やしていくことのほうが重要である。

７．再生可能エネルギーで原発は代替できる
日本において、地熱発電のポテンシャルは高く、原発20基分ぶ相当すると言われている。今後、地熱発電や風力発電、太陽光発電、バイオマス発電など、各種の再生可能エネルギーについ
て、適切と環境整備を進めていけば、十分に原発を代替することができる。

８．再生可能エネルギーと電力自由化によって電力供給問題は解決できる
現在の地域独占・集中管理型の電力体制を改め、発送電分離を進め、あわせて再生可能エルギーによる分散型電源を普及させることで、柔軟で広域な電力供給が可能になる。

９．日本にとってビジネスチャンス
太陽光パネルや発電タービンなど再生可能エネルギー分野でも高い技術力を持つ日本にとっては、大きなビジネスチャンスである。脱原発が進む国際社会にあって、原発にこだわり続けること
はこの大きな商機を逃すことになる。

10．地域における原発依存から離脱
交付金等を目当てに地域が原発に依存しながら、危険隣り合わせで生きるのではなく、地域の特性を踏まえ再生可能エネルギーによる売電や事業誘致で、自律していくことを目指すことが望ま
しい。

37900 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオが望ましいと思います。原発はいったん
事故が起これば甚大な被害をもたらし、コスト的にも
見合っていません。再生可能エネルギーと電力自由
化により原発は十分に代替できます。

＜意見の概要＞
◎ゼロシナリオを支持、今すぐ原発をゼロにするべき。
○パブコメなど「国民的議論」の期間は延長すべき。
○他のシナリオが選択された場合でも、使用済み核燃料は「再処理」をせず、「直接処分」すべき。
 
＜意見＞
◎ゼロシナリオを支持、今すぐ原発をゼロにするべき。
福島原発事故の甚大な被害を考えれば、原発を維持する選択肢は考えられない。原発自身が人類がコントロールできない技術である上に、世界的にも地震多発地帯・「地震の巣」の上に位置
し、しかも地震の大活動期に入ったといわれる今日の日本列島においては、明日にでも再び大地震が起こる可能性があり、羽鳥光彦気象庁長官が７月１０日に国会で述べたように、マグニ
チュード６以上の大地震は、科学的に日本のどの原発直下でも起こる可能性があり、2030年といわず、今直ちに、全原発を停止、廃止すべきである。日本は、先の大戦で、広島に原爆を落とさ
れても戦争をやめず、さらに長崎に落とされてやっと終戦を受け入れたが、第二の「フクシマ」を経験して、やっと原発をやめる愚を繰り返してはいけない。経済性を議論する以前に、人類そのも
のの生存を脅かす、原発は直ちにやめるべきであるが、福島原発事故でも明らかなように事故が起こった場合の膨大な費用や将来の世代にわたって超長期間の危険と負担を負わせることに
なる核廃棄物の問題を考えると、原発は経済的にもとても成り立たないものである。
◎「国民的議論」と言いながら、期間が余りにも短過ぎ、拙速すぎる。そもそも選択肢の提示が、本来は今年春までに出されるはずであったのに、それが６月２９日にずれこんだのに、結論を出
す時期は延ばさず、もともと短すぎる「国民的議論」の期間をさらに削り、１箇月余りの短期間で、「国民的議論」と称するのは、国民を軽視・愚弄している。「国民的議論」と言うならば、本来は
「国民投票」等を行って決定すべきであるが、少なくとも、もっと長期間かけて、予算もかけて、テレビや新聞等のマスコミも使って、広報を徹底させて（パブリックコメントの募集すら一般には知ら
れていない）、徹底的に議論すべき。パブリックコメントの期間ももっと延ばすべき。（７月３１日から、わずかに８月１２日まで１２日間延ばしたのでは不十分。）各地での「意見聴取会」や「討論型
世論調査」も、開催地域や回数、参加者や意見を述べられる者の選定など不透明で、電力会社の社員が選ばれて、原発擁護の意見を述べるなど、運営にも不適切なことが多々あった。ごくごく
少数の意見を聞いただけでは「国民的議論」とは言えない。
◎パブリックコメント等の「国民的議論」の結果は、政策決定にキチンと反映すべき。それを無視し、違った政策を選択することは、国民の選択を無視し、それと違った決定をすることであり、主権
在民の民主主義に反することであり、許されない。パブリックコメントの集計を意図的に行うことがあってはならず、個人情報は除いた形で、パブリックコメントの内容と、その分類・集計を公開す
べき。
●原発はその「使用済み核燃料」や「核廃棄物」を処理する技術がまったく確立されておらず、その意味でも、本来、導入・稼動させてはいけないものである。何万年、何十万年にわたって、将来
の世代に危険と負担を押し付けるものである。まさに「トイレのないマンション」状態である。
●たとえ他のシナリオが選択された場合でも、使用済み核燃料は「再処理」をせず、全量「直接処分」すべき。破綻が明らかな、そして毎年膨大な予算を浪費し続けている高速増殖炉「もんじゅ」
や再処理工場など「再処理」を前提とした核燃料サイクル政策は放棄すべき。「再処理」によって、核兵器の原料となるプルトニウムを作り出し続けることは、核拡散や核テロの危険性を生み出
すことであり許されない。
●「選択肢」の説明の仕方自体が、「ゼロシナリオ」を選択した場合の負担をことさら強調し、「１５シナリオ」に誘導するような書き方になっている。もっと公平、客観的に説明すべき。
●省エネルギーと再生可能エネルギーの可能性とその比率を過小評価しすぎている。それは未来への投資であり、その経済効果、波及効果、雇用増大効果は非常に大きく、化石燃料やウラン
燃料等の購入による膨大な外貨流出、資金流出を防ぎ、資金を国内、地域で回せるものであり、長期的に見れば、その経済効果は非常に大きい。もちろん、原発とは違って、安全・クリーンであ
り、化石燃料と違って温室効果ガスの削減にも大きく寄与できる。
●日本は、再生可能エネルギーや省エネの技術や製品を成長産業に伸ばして行くべきであり、原発輸出ではなく、これらを輸出すべきであり、新興国や途上国にも、その普及・拡大に、ＯＤＡ等
も使い、これらの技術や製品で、積極的に協力・貢献すべきである。

37895 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持、今すぐ原発をゼロにするべき。



37905 個人 無職 ７０代 女性 原子力によるエネルギーを０％にするを支持します。
関係者は想定外と言っていますが、３．１１から１年半
も過ぎているのに、あのひどい被害地の現状を考える
と、原子力発電とは手を切るべきです。

政府は、原子力発電の高レベル放射性廃棄物の処理についてはすべて再処理し、ゴミにはしないと言ってきました。しかし現実には再処理がうまくいっているとは到底思えません。本当に使用
済み燃料を処理できるのかなんとも疑わしい限りです。これ一つとってみても原発の大きな問題です。
原発に代わる自然エネルギーが本当に増やせるのか、産業界などからは電力不足による生産への影響を心配する声がしきりです。
しかし、今こそ政府はエネルギー政策を大きく転換し、税金を投入して自然エネルギーの開発・育成に力を注ぐべきと考えます。「自然エネルギーを増やすお金は原発を減らすための投資」との
発言が新聞に出ていましたが、その通りと思います。
１５％とか２０～２５％などと言っていると何年後かには原発ぶり返しの意見が出てくるに違いありません。経済活動は人間が生きていくために大事です。しかしそれは人の命があってこそ、で
す。人間の命が一番大事だということを忘れないでいただきたい。
最後に、エネルギー政策についての意見聴取会やパブコメで集められた国民の意見を政府はどのように政策に生かしていくのか、厳しい視線で見守りたいと考えています。そのためにもパブコ
メの意見を正しく国民の前に明らかにしてほしいと考えます。

37906 個人 その他 ７０代 男性 原発依存度を低く抑えることは無理があり、政府の提
示した選択肢はいずれもその実現は略不可能であ
る。もし政府がこの際選択肢を決めるのであれば、そ
の決定は「３年後に見直すこと」を条件とすべし。

脱原発乃至脱原発依存（その意味するところは必ずしも明らかではない。直ぐに全廃の極論から、依存度を漸減させたいという主張まで幅広い。）というムードの漲っている世論の動向を見る
と、現時点で決めることは、現実性の乏しい願望ともいうべきものとなることは明らかである。
従って将来に禍根を残さないように、今次決定に当たっては、３年後の見直し条項を同時決定しておくことが必須である。

37907 個人 その他 ５０代 女性 原発依存０％  即時の脱原発表明 唯一の被爆国であり最大の原発被災国となった日本が世界に果たすべき本質的な役割は、脱原発を成し遂げることだと思います。プロセスに経済的苦難が有っても、日本人としてやらねばな
らない命題です。

日本人の国民性が、節電技術を生み、新規のエネルギー開発に貢献出来る可能性があります。世界中の原発を安全に廃炉にする技術を日本から生み出せるよう、政府には技術者の養成に
投資することを望みます。電力会社への補助金を廃止して、資金を廃炉技術に向けて下さい。
世界に貢献し世界から尊敬される国になることは、軍隊よりも強い防衛となる筈です。

日本が試されている瀬戸際です。
真の政治家、真の公務員を国民は待ち望んでいます。

37908 個人 パート・
アルバイ

２０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 原発の安全性を信用できないのでゼロシナリオを支持します。

37910 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 大飯原発は今すぐ、停止して下さい。原発は全部廃炉
にして下さい。

福島の原発事故から一年半、未だに収束のめどがつかない中で、福井の活断層があり地震の確率の高いエリアにある大飯原発を再稼働したことは原発事故が起こる可能性が大きく不安で
す。
原発の制御する技術は確立されていないし、燃料の処理も出来ないのに、日本の未来を担うエネルギーにはなりません。
若狭の海に冷却した水を捨てることは生態系にも影響があります。熱の３分の２を捨てる効率の悪い発電は省エネではありません。
また原発事故が起これば、周辺地域はもちろん、広範囲に影響があります。何十年何百年単位で日本に悪影響を与える可能性があるものを継続してはいけないと思います。人類が経験したこ
との無い事です。被爆した子ども達が成長したらどういう影響が出てくるのか、実験の場ではありません。
国民一人一人こそ大切にするべきです。
賠償金など金銭面でも低コストではありません。
そして広島・長崎の被爆を経験し、福島での被爆、放射能汚染を起こした日本が、まだ原発に頼るなど世界からみて信頼されるでしょうか？
ドイツが原発を止めた様に、日本も止めるべきです。
経済的にも、原発の助成金で成り立っていた地域には原発の解体など新たな需要を生み出せます。自然再生エネルギーの開発にこそ公的な援助をする必要があります。
関西電力は原発が無ければ電力不足になる、計画停電もあるといいます。しかし火力発電を抑えて、その分を大飯原発の発電でまかなうなど、実際は原発が無くても電力は足りています。
原発ありきの姿勢からは、日本の将来は見えません。
原発ゼロという方針を出し、日本全体で違うエネルギーの模索、節電に取り組むことという姿勢が重要です。建設的な未来作りです。
原発との共存は止めてください。早く全廃炉にして下さい。

37911 個人 学生 １０代以
下

男性 ２０３０年までにゼロ。 原子力はいらない。今すぐに廃炉にしてほしい。
核のゴミはいらない。これ以上増やしていけない。
あと被爆しながら作業をやっている人、今だに自宅に帰れない人、また事故でなくなった双葉病院の患者たち、警戒区域で餓死した人たちのことを思うと再稼働なんて考えられない。人間とは思
えない。悪魔だからできるのだろう。

37912 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つの選択肢のいずれも支持しない。ゼロシナリオの
内容のうち、原発依存度をゼロにする時期を2030年ま
での早い時期ではなく、即時ゼロにするべきである。

東京電力福島第一原子力発電所の事故により、ひとたび原発事故が起これば国民の日常生活が奪われ、取り返しのつかない事態になることを経験した。
もはや原発依存度を下げることの経済的負担を議論する段階ではなく、原発依存度ゼロを起点としてエネルギー政策を検討するべきである。
放射能によって住むことのできない土地をつくることは、国民の生活権を奪うことであり、産業・経済を優先して国民を原発のリスクにさらし続けることは許されないことである。
安全な環境を守り、日常の生活を確保するためであれば、原発依存度をゼロにするための負担は受け入れる。
まず、消費電力を抑制する国民的運動を起こし、直ちに原発を停止させ、再生可能エネルギーの開発に全力を注ぐべきである。

37913 個人 自営業 ４０代 男性 原子力に頼らないエネルギー政策を実現してくださ
い。

原子力は、過ちが起きたとき
人間の力では修復できないし、
過ちが起きなくても
放射性廃棄物の処理の仕方もいまだ解決できてない。

37914 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電はゼロに 処理できない核のゴミを、どんどん子孫に押し付けるようなことは止めるべきだ。

37915 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発の依存度はゼロシナリオを希望します。 原子力は放射能を生み、人間が制御出来ません。原子力をライフラインに関わるエネルギーに使うことはゆるしません。原子力エネルギーに頼らない生活はできます。

37916 個人 家事専
業

２０代 女性 「ゼロシナリオ」を選択します。原発への依存をやめ、
安全で安心できるエネルギーを求めます。

地震の多いこの日本という国に、原子力発電所を作った政府を批判します。
あってはならない危険な事故が起こってしまった今、原発に依存しないエネルギー対策を選んでください。

事故が起こる前、「安全だ」「事故などおきない」と言っていた電力会社や政府関係者の原発に対するコメントは信用できません。「原発」と「安全・安心」は共存できないものです。

今回の事故を真摯に受け止め、私たち国民もこのことに向き合い、本当に安心できる自然エネルギーへの転換を望みます。
また、社会全体でエネルギーを使わない社会を目指す必要があります。政府主導で、省エネ社会を実現してほしいと思います。

以上です。

37917 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」
2030年に０％ですが、今すぐにでも０パーセントです。
また、広く国民に意見を平等に聞くためにも、「原発」
国民投票を実施を強く求める。

同じ過ちを繰り返したくない。これ以上の犠牲を増やしたくない。
また私たちが知らない間に５４基もの原発が作られたことは
国民にも責任があり、民主主義が機能していなかった結果である。
ゆえに、国民に直接声を訊く機会を与え、真剣に考えを出すためにも
国民投票の実施を早急に強く求める。

37918 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
人間は過去から学び、未来を変える力を持った存在だと信じています。
福島の惨状を目の当たりにしながら、なお原発依存の道を歩むとは、そうした人間に授かった力をむざむざ棄ててしまう行いではないでしょうか。はるか未来の日本人に、果たして今、この状況
での原発再起動はどう映るのでしょうか。
確かに、現代社会を維持していくためには膨大なエネルギーが必要です。しかし、あまりに危険が大きいと分かっている原子力エネルギーに頼り続けるのではなく、自然エネルギーの開発や、
省エネルギーへの取り組みをこそ、政府も我々一人一人も真剣に進めていくべきだと考えます。

37919 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 消費税増税分の公共事業費を　すべての原子炉廃炉
費用への引き当て。
中小企業への低温発電設備設置費用の補助金の制
定。

ドイツにて１０年以上も実施している廃炉作業は非常に莫大な費用と時間がかかっている。
そこで　今回実施した消費税増税分に対応した公共事業費を　全原子炉の廃炉費用に引き当てるよう
立法する。
それて伴い　自然エネ、コジェネなど新大型発電設備は民間にて実施できると考えるが
中小企業が自前で実施できる規模ではなく　廃熱利用の低温発電に補助を行い　消費税増税分を
節電にて対応できるようにはかりたい。

37920 個人 自営業 ５０代 女性 原発は事故が起こったときのネガティブなコストが膨
大。現在、福島県で住むことができない土地の損失な
どが経費に見積もられていない。今すぐではなく15年
目処に原発から撤退。

まず、原発は１００％起こりえないとは言えない事故が起こったときのコストが膨大すぎ、人命、健康への被害が甚大。ゴミ処理施設を引き受ける地域すら探すことが難しい中での推進は無責任
です。今すぐは、難しいことを理解、しかし、15年を目処に原発はなにがなんでもやめることを前提に、原発に使っている予算をできる限り自然エネルギーに振り変えることが先決と考えます。日
本は、これくらいのことを示さなければ、原爆被災国としても恥ずかしいと考えます。日本の再生力は、むしろ、脱原発宣言から出発すると～思います。

37921 個人 無職 ６０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37922 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は今すぐには無理だとしても、将来的に完全に廃
止すべきと考えます。今、自分の生きている間のこと
だけでなく、これから先の世界のことを考える必要が
あります。

・原発が新しいエネルギーともてはやされ推進されている頃から私個人は原発にずっと反対でした。世の中に「絶対」や「１００％」はありません。故に「漏れださない限り安全である」という放射性
物質が漏れ出さないとは言い切れません。命にかかわる機関が１００％安全でない限り、存続すべきではないと考えます。
・今回の災害によって引き起こされた原発事故でそれが明らかになりました。これ以上の人災を起こさないためにも、再稼働は出来うる限り回避すべきであり、増して原発の増設などはあっては
ならないと考えます。
・放射能が子供に対して大きな影響があるというのはチェルノブイリ事故のその後を見ても明らかであり、少子化の今、将来を担う大切な子供の命を守るために大人は可能な限り努力せねばな
りません。
・今現在、原発に頼らねばならない地域があるとするならば、まず廃止までの時期を限り～～たとえば２０３０年～～それまでにどうすればいいかを真摯に考えていくべきではないでしょうか。

37923 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発稼動には絶対反対。即時、稼働中の大飯原発も
停止に。

そもそも、コストが他の発電方法よりも安価である。環境にもやさしいといった前提が今回の原発事故で全て覆されているのが事実。なのに、まだ原子力発電に固執する有様が醜い。結局、大
飯原発を再稼動させなくても電力は足りたのではないか。

国民の命と生活を守るのが政府の役目。早急に原発ゼロを実現させてください。

私は高度経済成長時代に生まれ、何一つ苦労することなく育ってきました。両親から戦中・戦後の食糧難を聞かされましたが、自分を含め子供や孫の世代が貧しさに耐えれるとは到底思えませ
ん。太平洋戦争の原因はいくつもありますが、その目的はエネルギーを確保することであったと考えています。現在、日本の将来のエネルギーを、ひいては食糧をどのように確保するのかという
議論が、ただ原子力は危険というだけで、その他のリスクをまともに議論しないまま拙速に決められようとしていることに危機感を覚え、意見を出させて頂くことにしました。
（１）日本の現状と将来
エネルギー資源を国内で４％程度しか保有していない資源小国である日本は現在GDP世界第3位を確保していますが、原材料の輸入・加工→製品の輸出で外貨を獲得し、それによりエネル
ギーや食糧を輸入することで豊かな生活を享受しています。外貨を獲得する輸出産業については、戦後の安い加工生産品から電気製品や自動車へ、最近では開発途上国の技術進歩に伴い、
さらにハイテクを装備した製品など高度な付加価値をつける産業へと変化してきていますが、円高や安い労動力の確保さらには電力不足などから海外へ生産拠点を移す産業空洞化とそれに
伴う雇用不安が危惧されています。
更に、これまで増加していた人口が減少する少子高齢化の時代を迎えており、若い働き手が何人もの老人を養っていかなければならないことが予想されています。日本が将来も豊かな生活レ
ベルを維持するため技術立国日本を目指すとともに、子供・孫の世代の負担を出来るだけ削減することが必要で、そのため消費税増税や税と社会保障費の一体改革が議論されています。この
改革が失敗した場合には慢性的な財政赤字が続く借金大国日本の円が下落し、日本への信用不安が発生すると言われています。
今回検討しているエネルギー政策についてもこれらの政策との整合を図るとともに、感情論ではなく、経済への影響や生活の負担等を具体的に幅広く、慎重に検討する必要があります。
（２）世界の状況
一方、世界の状況はどうかというと、中国、インドに代表されるように人口の爆発的な増加や生活水準の向上により、今後の世界全体のエネルギー消費量は増加し続ける見込みであり、例えば
中国は過去石油輸出国でしたが、石油だけでなくLNGの輸入が今後増大する見込みです。食糧についても今後輸入大国になることが予想されます。それらに対応するため、国内では再生可能
エネルギーの普及だけでなく、大規模な原子力の開発を進めています。また、海洋資源確保のため東シナ海に進出できるよう軍事力を増強させるなど、あらゆる資源確保に向け、着々と計画を
進めています。
地球温暖化への対応については、先進国だけが温室効果ガスの削減目標を負わされるというスキームの見直しを求め具体的な削減目標が決まっていませんが、再生可能エネルギーを今後
拡大させていくことは重要と考えられています。そのような中で、欧州では再生エネルギー拡大施策である固定価格買取制度が財政の悪化や電気料金の高騰を理由に縮小されるとともに、出
力が不安定な電源の増大による周波数・電圧変動に対応するため、安定出力が可能な火力等の従来型電源も相当程度必要となり、そのコストも考慮すべきという報告もなされています。この
ように海外の事例についても上辺だけのデータではなく、政策の背景や負の側面も正しく伝えることが必要です。
（３）原子力発電比率を下げることのリスク
現在原子力発電所全台停止の代替として火力発電を増加していますが、燃料の輸入増大により3兆円もの貿易赤字が発生しています。原子力発電比率を低下させる場合は、その傾向が継続
しますが、世界的なエネルギー需要の増加に伴う価格上昇や円の下落の可能性も考慮しておく必要があります。また、再生可能エネルギーを拡大させる場合は系統増強費用を含む安定化費
用が必要で、それらによる電気料金の値上げなどにより国内産業の競争力低下ひいては産業の空洞化など日本の国力低下につながり、その結果としてエネルギー・資源・食糧の輸入困難化
という悪循環を引き起こすことが予想されます。また、現行の地球温暖化対策目標を維持するとの前提の下、そのための省エネの推進や化石燃料クリーン化の対応例が資料で示されています
が、財源負担を含めて本当にどこまで実現できるか、あるいは生活レベルを落とすことに対してどこまで我慢できるでしょうか。
輸入する化石燃料は単に電気・ガスの燃料としてではなく、輸送設備の燃料や化学製品の原材料としても活用されており、そのサイクルの一部が停止すると全体が回らなくなります。また、食糧
の輸入や生産など国民生活全体に影響してしまいます。
これまで述べてきたように今回のエネルギー政策の見直しは、単に原子力の代替として再生可能エネルギーを普及させればよいという話ではなく、戦後60年かけて築いてきた日本の社会シス
テムを破壊し、戦中・戦後の貧しい時代に戻すことにつながることを十分覚悟して検討する必要がありますが、現在の政府や原子力不要を唱える人たちにその覚悟があるとは到底思えません。
（４）結論
福島の事故以降、原子力は危険だから止めるべきという議論が国内至る所でされていますが、世界各国では原子力開発は進められており、日本が原子力から撤退してもリスクはなくならない
ばかりか、海外諸国による未熟な技術で原子力が開発されることによるリスク増大の可能性もあります。人類はこれまで危険なもの、未知のものへチャレンジして現代文明を築いてきました。今
一度、日本の技術力を信頼し、原子力開発を今後も進めるとともに、原子力発電比率は５０％程度を確保することで、日本の国力を維持すべきと考えます。

37909 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力比率の低下は戦後築いてきた日本の社会シス
テムを破壊する。太平洋戦争はエネルギー獲得の戦
争であったが、同じ過ちを繰返し子供達を戦争に行か
せないようにするためにも、原子力比率は５０％を確
保すべきだ。



37924 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 段階的に原発依存をやめると、原発関連で、優秀な
人材はもう来なくなります
となると、優秀でない人たちに、段階的に減らす原発
事業まかせることになります、止めるならすぐ止めま
しょう
原発依存をゼロ！！！

日本は、このままでは世界の笑いもの

しかも、世界の大迷惑ですから

これだけ海を汚染している地震大国は、
学ぶということを示すことができなければ
世界に見捨てられます

子どもたちの未来がない国ならば、
子どもたちには海外にだします

残念ながら

広島、長崎、福島で放射能の怖さを知っている民族が行くべき道は原発依存をゼロ！！！しかありません

37925 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 20~25シナリオを選択します。 私は、原子力発電所の関連会社で勤務しております。
これまで、国策である原子力発電事業に携わってきて感じたことですが、
誇らしい仕事ですし、家族にも不自由ない生活を送らせることができていました。

今、原発をなくし、職を失う人間が何万人も発生することは、経済とか地域に対して何らかの痛手にはなりませんか？

私個人もとても困りますし、ほとんどが田舎に立地している原発に従事している人間は皆路頭に迷うこととなりましょう。

このタイミングで原発を減らすことはないと思います。

37926 個人 自営業 ４０代 女性 ◎原子力エネルギー利用の永久停止
◎エネルギー政策として再生可能エネルギーの開発
／利用を促進させる

原子力エネルギー利用による国土／人体の汚染、放射性廃棄物処理の問題、原発作業員の過酷名労働／後遺症、廃炉問題、など子々孫々まで続く問題が大き過ぎる。
経済成長、核戦略や他国からの侵略、脅しなどがあったとしても天秤にかけられる問題ではない。

37927 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオとし、即刻そのプロセスを開始する。
再稼働を行わず、このまますべての原発を廃炉にして
ください。また、目標は、2030年をできるだけ前倒しに
してください。

福島原発の事故処理は、全くめどが立っておりません。その状況で、再稼働を行うことは論外です。高レベル放射性廃棄物の処理について明確でない現在、トイレのないマンションといわれる
原発は廃炉を行う以外ありません。速やかにそのプロセスを開始し、日本はこれまでに蓄積した原子力技術を生かして、廃炉に向けたモデルを構築するべきであると考えます。

37928 個人 その他 ４０代 男性 原発は０パーセント・シナリオにすべきです。 経済より「生命」を尊重すべきです。

37929 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを即実践すべきです。福島原発事
故からどれだけ多くのものが失われたでしょう。地震
のためでも津波のためでもないです。原発がなければ
平和に近づけるのに。そのために原発を即刻廃炉に
したいです。

原発をなくしたら、エネルギー不足になる、日本経済が立ちゆかなくなる、現地の雇用問題が逼迫し地域社会が破たんする、などと言われますが、どの問題も私たち人類を含めた自然の崩壊、
この地球の破滅よりも深刻な問題となりえるでしょうか。私は、何をおいても自然（人類も動物も植物も、地球すべてが自然です）を守ることを第一に考えるべきだと思います。

電気を使えない、経済の遅れをみる、働く場所がない、そういうことはまず命があってのことです。命とは自然です。原発による恐怖、原発がそこにあることによる不安、原発がもたらす超長期的
な汚染、そして何より私たちが原子力をコントロールしようとしていることの矛盾。私たちは今こそ考えてみるときににきています。もっとプリミティブで豊かな生活を取り戻すべきなのではないで
しょうか。暖かい火をかこみ太陽とともに生き、おいしい食物を自らが育て調理し、家族そろってその食卓を囲む。そういう生活を取り戻すために意識を高める時が来たのだと思っています。原発
の事故はそれを私たち日本人に思い起こさせるためのきっかけです。何しろ日本人は核の恐ろしさを知っているのですから。

原発がそこにあることによってもたらせる脅威は日本だけの問題ではありません。今でも世界全体に私たちは恐ろしい負荷を与えているのです。ただ原発があるというだけで。もっと自然にシフ
トしましょう。自然エネルギーに変えることももちろんですし、生活・生き方自体をシフトしましょう。できることを考えましょう。今あるものに感謝しましょう。平和・調和・慈しみを分け合いましょう。

原発は即刻すべて廃炉にし、私たちがもともと持っている美しい自然を取り戻したい。そういった考えから、原発ゼロシナリオを支持します。今決断しなければ、この先の未来はありません。

37930 個人 家事専
業

５０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
し安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力への依存を即終了させる、より踏み込んだ
原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37931 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「将来世代が享受する豊かさ」と「未来に可能性と希
望を残す」ために、ゼロシナリオを希望します。

「将来世代が享受する豊かさ」は経済的な観点でのみ、はかれる物ではないはずですし、無限に供給されるエネルギーが、豊かさを象徴する時代ではないと感じています。

経済成長は、私達日本人に「豊かさ」をもたらしてきましたが、限りある資源の中で、永遠に成長し続ける事は不可能ですし、「豊かさ」を追い続けた先に手にしたものは、「幸せ」ではなかったよ
うな気がしてなりません。
今回の震災で明らかになったように、現時点で原子力は「人」が御せるモノではありません。

そのリスクは、いずれ、解決出来る時が来るのかもしれませんが、選びたいのは、原子力に頼らない世界が、創るかもしれない「豊かさ」の方です。
今は、進むべき方向を正せるかもしれない、またとない好機だと捉えています。
「豊かさ」を享受してきた自戒も込めて、私はゼロシナリオを希望します。

37932 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオしかありません。 原子力は人間の手に負えるものではありません。
核のゴミも消えません。
利権と癒着が国民の命よりも大事ですか。

37933 個人 自営業 ４０代 男性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま
すが、即刻廃炉すべきです。選択肢の中に「即時廃
炉」の選択肢が無いことも問題です！

　日本は地震が世界で最も多い地域です。当然津波も。「想定外」ではありません。近年では4000ガルというような常識を超えるレベルになっています。耐え得る構造物はありません。地震の少
ない欧州のような段階的廃炉の選択肢はあり得ません。

　また原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで立証されています。経済性や国際競争力からは原発を選択することはできません。

　そもそもGDP成長率がエネルギー消費量を考える元になっていますが、ドイツではGDP成長率とGHG(温室効果ガス)排出量は反比例しています。GDP成長率はエネルギー消費量を減らせま
す。

　省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大きくなる」としていますが、わずか数年の電気料金で取り戻せるのに、なぜ「負担が大きい」のでしょうか。イニシャルコストだけで、ランニ
ングコストを考えていないように見えます。

　電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成されます。したがってピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年間電力消費量で考えられているようです。八幡東区で「新日鉄」などがやっ
ているように、ピーク時の料金を10倍まで高くする仕組みを入れれば、ピークの消費を下げられます。電源構成は瞬時の対応ですからその点から考え直すべきです。

　以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは限りなく高いため、「即時廃炉」を求めます。
37934 個人 自営業 ２０代 女性 私はゼロシナリオに賛同します。増設も可能となる他

２つの選択肢は国が本腰で新エネルギーに向かって
いく姿勢が見えない。さらに気候変動は３つのエネル
ギー選択肢どれも原子力や燃料輸入コスト程問題視
していない。

日本にはすでに再生可能エネルギー、エネルギー貯蔵、送電線、新エネルギーの技術は持っているがそれらを国内で市場を発達させていない非常にもったいない税金のつい方そして政策だ。
お金の流れを違う方向に少し向けるだけで市場のブレイクスルーは起きます。

そういった技術を持っている会社や研究者は中小企業に多くいます。中小企業は研究資金を国の助成金頼りにしています。助成金がストップすれば研究資金もなくなり技術開発が止まります。
日本の技術開発研究は全く持続可能でないと言えます。

今、ゼロシナリオと国がはっきりと示すし、情報の透明性が確保された国民も法人も自由に好きな金額を寄付できる新エンルギー基金などを設立すべきです。
私も含め、国民は「原発にノー」と言うことは全く問題の解決にはならないことは理解していますが、次のステップとなるプラットフォームがありません。個人でつくることもできますが、エネルギー
は多大なコストがかかります。大きなマネーフローをつくるためにも国が大きなホールを貸し切り抽選で国民的議論を行う、基金を設立するなどを迅速に行うことによって信頼は取り戻せます。
国民の信頼を戻さなければ人とお金は外に流れて行くばかり。それとともに技術も流れて行きます。
私はもう一度技術大国の日本の姿が見たいです。
そして、その一員でありたいです。

ゼロシナリオ　＋　気候変動　でリーダーシップを示してください。
よろしくお願い致します。

(削除)

37935 個人 無職 ６０代 女性 地球の維持生命の維持のために原子力をもう作らな
い使わないことの決断を。人間のもつ能力で自然エネ
ルギーを作り出すよう。命も自然も化学変化、大きな
変化の危険に突入する前に命を守る構造的な取り組
みの開始を。

自然以外の人類が作りだしてきたものは、人類が生きていてこそ役立てるものです。生命の維持にとって、思うほど大きくない地球にとって、それを脅かすものを作るのはもうやめてほしいです。
原子力の生成物は、地球外に持っていくことは不可能です。いずれ研究が進めばと思う妄想は止めて、一人一人の今持っている人間として持っている感覚を信頼して関係者一人一人がはっき
りと判断してほしいと思います。これ以上地球生命を危ぶませるものを作らないということ、そして、今ある危険物を増やさないということを、危険を知っている日本人が決断してほしいです。一般
の私たちは、思っていても決断する立場にありません。今現在、その立場にある人のみに可能なことです。騒ぐより止める、そうしてほしいと思います。

考えを言葉にするのは簡単ですが、その言葉の事実がどれだけ把握されて論議が行われるかが、代えがたいほど大事です。人の命は数字ではなく心をどう生かすかです。

人間が生きていくことは、その生命を全うすることは、経済が豊かになることとは別の次元です。生命は生まれたら、人間は心をもって行動します。心をもとに考えを向上させながら成長します。
みんな心があります。その心を、自分を含めた生命の躍動に使いませんか。そのために生命に危険なものを作らない、使わない、一時に多くの人が生きていけなくなるようなことが起こりうるこ
とのためには作らない、使わない、それを一人一人この機に決断してください。その立場にある人が決断して世の中を動かしてください。

暖かい太陽の光が、春夏秋冬の季節を届けてくれているこれまでの地球と太陽の関係が、化学的に分解しない前に・・・・私は急ぐ必要があると強く感じています。日々の生活の中で。化学変化
は気がついたときにはもう遅い。命もなくなってからでは帰ってきません。

37936 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオ即時！！！ これ以上、ウソを塗り重ねないでください。
一番大事なのは、命です。命を脅かす危険のある原発は、すべて止めてください。
エネルギーをシフトさせるべき時だと思います。

37937 個人 自営業 ４０代 男性 原発比率ゼロを支持します。なおかつ、今後原発の再
稼働をやめて、大飯原発も夏場の電力が原発なしで
足りたことを確認して稼働中止すべきです。

核燃サイクル事業は経済的にも技術的にも破綻しており、更に稼働させることは国民の負担を増加させます。更に、事故がなくても日常的に莫大な放射性物質を放出するため中止すべきで
す。

37938 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発は０を目指して今後エネルギー政策をしていくべ
きです。他に発電方があり、日本は技術もあるのです
から。どうか、お願い致します。

・福島第一の事故も収束しない
・有用な事故対策も立てられない
・事故補償は行き届かない
・使用済み核燃料の処分方も確立していない
そのような状態で、『国策だから』という理由で、既存の危険なエネルギー政策を進めていくのはあまりに愚かです。

原発事故が起こってしまったからこそ、大きく方向転換に踏み切らなければ、国際社会から孤立してしまいます。

他に発電方がいくらでもあるのですから、有用な技術がある日本だからこそ、古く危険なエネルギーではなく、安心できる未来のあるクリーンなエネルギー政策に力を入れてください。先の見え
ないエネルギー政策に固執しないでください。核と電気を結びつけないでください。

立ち直る力は日本にあると私は思っています。
理由が『国策だから』なら変えてください。今変わらないと、日本に未来はないように思います。

物事を外から見てください。先見がある人たちがいると信じています。
どうか、お願い致します。

37939 個人 学生 ２０代 男性 将来を思う政治を 日本の良さは、地震など自然災害が多く起こっても
それを受け入れてでも暮らしたいと思える
自然の豊かさ、美しさだと思います。
その中で、日本人は幸せに暮らします。
原発の事故はそれを壊しました。
近代以降、資本主義の波に飲まれ本来のこころを
忘れてしまったほとんどの日本人ですが、
３．１１はそれを思い出すきっかけになったと確信します。
ＴＶなどのメディアへの不信感は膨れ上がり、
これまでのやり方ではうまくいかないと、政治家のみなさんも
気づいてきていると思います。
私たちの声を聞いて下さい。
そして政治家の皆さんも闘ってください。

37940 個人 その他 ６０代 女性 すぐに、原発０の決断をし、実行に移す 地震や津波の多い日本で、こんなにたくさんの原発があることがそもそもおかしいのではないか。心ある人たちから、福島の事故の危険性は指摘されていたにも関わらず、何の手も打たず結局
最悪の事故を起こしてしまった。しかも、事故の原因や今、原発がどうなっているのかさえ分からない段階で、原発を再稼働させること自体、疑問を感じる。また、今までの経過を見る限り東電も
政府も責任を感じているとは到底思えない。今回は福島だったが、事故はどこの原発でも起こりえたし、これからも、起こりえると考えている。特に、京都に住むわたしは、いつか福井で原発事故
が起こるのでは？と不安な毎日を送ってきた。なぜなら、若狭にはたくさんの原発があり、しかも老朽化しており、さらには危険な高速増殖炉なるものがあるからだ。そもそも、世界では、原発を
22年で廃炉にしているのに、40年を超える原発をまだ、動かそうとしていることも不思議でたまらない。今、世界の先進国と言われる国では、危険な原発ではなく、たっぷりと、そこらじゅうにある
自然エネルギーを生かしたエネルギー政策へ進んでいる。日本も、この流れに遅れる事無く早く、エネルギー政策を変えるべきだ。そうして初めて、決められる政治と言えるのではないだろう
か。



37941 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。原発で事故ゼロなど
あり得ず、人々の生活にとって最も危険なエネルギー
だからです。福島第一は仕方ありませんが他の原発
はコントロールできるうちに即刻廃炉作業に着手してく
ださい。

日本は地震国で、想定外の自然災害は今後も起こると思われます。原発は想定内ですらコントロールが難しいのに、想定外での対策なんてたてられるのでしょうか。また、事故は未然に防ぎた
いですが、人間も機械も万能ではなく、事故ゼロは不可能だと思います。事故は他の分野でも起こりますが、原発の場合、失われるものも、起こったときの後処理やそれにかかる費用は他の分
野の比ではありません。加えて、日本だけでなく世界の国々にも迷惑をかけます。それは既に福島の事故が証明していると思います。
また、産業界がゼロシナリオに反対しているようですが、企業の社会的責任として、危険なエネルギー（原発）に固執せず、太陽光や風力や波力など、持続可能なエネルギー技術の利用に全力
を注いでいただきたいです。政府として、持続可能な企業への支援施策を充実させてください。また、持続可能な企業経営をしない企業は淘汰されてしまってもしかたないという姿勢を示してくだ
さい。
大飯原発の再稼働に際し、稼働の理由が人々の生活の安全のためとしたことに大変憤りを感じました。想定外の自然災害は起こりうること、事故ゼロはあり得ないこと、原発による被害が大き
すぎることを考えれば、原発に頼ることのほうが、人々の生活の安全にとって危険です。これらの理由から、原発ゼロを目標に、現在ある原発の廃炉と原発ゼロの場合のエネルギー確保および
節約政策を早急に進めてください。

37942 個人 その他 ７０代 女性
外国（ベトナム）への原発建設援助に対する反対
自然エネルギーの活用の再考

今回の事故（２０１１年３月１１日）以来、日本国民は今までになく自然エネルギーの活用について考えるようになったと思います。そんな中で、どうして政府だけが執拗に「原子力発電」にこだ
わっているのでしょうか。

今となっては、子供だましのように、「政府とお金の癒着」が丸見えです。恥ずかしくないのでしょうか。

ベトナムへの原発援助も、東芝はその仕事から降りたようですが、その理由が正直・誠実でないのが悲しかったです。新聞で読んだことによれば、「危険だから」ではなく「福島復興のために人
員が必要で外国へ送る人員の余裕がない」ことと「援助のための経済的余裕がなくなった」ことでした。

福島でいまだに何の解決もなされないままに、外国に原発を建設しようとする姿勢と神経に私たち国民だけでなく、諸外国からどんな理解が得らるると思っているのでしょうか。

太陽・水・火力・・・原発に頼らなくてもやってゆけます。やっているではありませんか。

お金は紙切れです。吹けば飛んでいくものですが、人のいのちはそんなものではありません。

もう少し、倫理観を持って頂けないでしょうか。

37943 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 出来るだけ速く原発依存をゼロに。政府案で言えばゼ
ロシナリオ。その壁を越える「困難」こそが、この国の
新しい形を作り出すエネルギーになる。

世の中に絶対安全なものはない。プラスとマイナスの損得勘定で「それでも得」なものが世の中に残っていく。原発は「放射能事故」という「取り返せない損」をカウントした瞬間、不採用は決定的
になる。推進者が一番そのことを知っていたから、「安全神話」という損得計算をさせないための仕組みをつくったのだろう。

「壊滅」というこれ以上無い「損」を突きつけられて尚、その「損」が発生するリスクが他国より高い地理的条件に暮らしている現実を見せつけられて尚、原発があるほうが利益あり、とする損得勘
定は理解できない。「それでも得」が成り立つのは「四半期決算」「年間決算」というスパンでだけである。事は100年、200年スパンの話である。筋が違うとしか言いようが無い。

困難はたくさんあるだろう。しかし、それは、私たちが今まで考えずに済ませてきた「この国の幸せのかたち」を考えざるを得ない、作らざるを得ない、天与の機会である。その先10年、そのことに
優先的に人的、物的資源を投入し新しいモデルを作り出すことこそが、この大災害を経験した意味であり、そこから真のイノベーションが生まれると思う。

今、日本人にはそれと向き合うモチベーションがある。

政府は短期的な折衷案で問題の在りかをうやむやにさせることなく、大きな代償を払って手にしたこのモチベーションを未来を生み出すエネルギーに換えてほしい。「国難」の後にこそ、この国の
人は力を発揮する。それを、信じてほしい。

37944 個人 その他 ５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を、今すぐ推進（２０３０年を待た
ず）することを望みます。

「原発ゼロ」を選択します。
原発を稼働すれば、その分使用済核燃料が増えていきます。これ以上増やすことは、リスクと将来への負担を増やすことです。
原発の安全性が疑問です。福島第一原発の危険な状態が続いていること、これによる被害がまだまだ続くであろうこと（こどもたちにも、地球環境にも）、各原発の施設の安全性や安全対策・地
層調査が充分とは言えないこと、地震の活動期に入ったという日本では、すでに福島のような事故は『想定外』ではなく、いつでも起こりうる事故です。
同時に、電力消費の無駄を見直し一層の省エネルギーを進めること、化石燃料への依存を減らすため、自然エネルギーへのシフトを本格化すること、電力売買や送電などのシステムが整備さ
れることが必要です。

37945 個人 学生 １０代以
下

男性 原発は早急に全廃すべき。 原発は未完成な技術であり、根本的に欠陥が多い。そんなものを地震列島日本に設置すること自体が論外だ。全廃しかあり得ない。経済なんかより遥かに人民の生命の方が大切だ。

37946 個人 自営業 ４０代 男性 1．(1)を選択。2．原発の総ｺｽﾄ・内訳等、選択に必要
な詳細情報の提供を要望。3．事故原因の徹底究明・
対策のない現時点で原発は選択肢とできない。4．国
が最初に対応すべきは被害者への十分な救済・補
償。

１．(1)を選択します。
２．国民として、エネルギー政策を選択するに当たり以下の情報が不足していると考えます。選択肢によるアンケートを取る前に、以下の事項についてより詳しい情報提供を要望します。
また、意見の違いにより、国民同士に無用の対立を生じさせないため、冷静で客観的な議論をするためにも、徹底した情報公開・情報提供を要望します。
（１）「ピーク時電力量」と「原子力発電を除いた電力供給量」にどれほどの差があるのかわかりません。電力供給がどの程度逼迫する虞があるのかを、客観的な情報で示してください。
（２）原子力発電の総コストとその内訳がわかりません。総コストには、電力会社が会計上費用として認識・測定している費用だけではなく、税金で負担している費用も含めてください。
原子力発電と他の発電方式とのコスト比較をする場合に、放射性物質の廃棄・保管費用などが埋没原価扱いされることがないように、原子力発電を行うために必要となる「すべての支出」を原
子力発電の総コストとして定義し、その内訳を開示してください。埋没原価として支出の情報開示からもれるコストがないように、すべての支出を内訳（内容・支出先等）を明示して開示してくださ
い。
（３）放射性廃棄物をどのように保管していくかの議論が十分に行われていないと考えます。再処理をやめ、後世の人々にできる限り影響をあたえないように責任をもって保管するためにはどう
すればよいのか、といった検討を十分におこなった上で保管方法を決めてください。
（４）核兵器開発との関係を懸念します。電力供給責任とは関係なく、国として核兵器開発に必要な技術を確立するために原子力発電が必要とされている、という議論も耳にします。本当に、核
兵器開発のために原子力発電を維持しようとする事実があるのかどうか、徹底的に情報開示してください。
３．また、原子力発電推進を選択肢とする前提条件として、事故原因の徹底究明とその対策（対策が実際にとりうるのかどうかも含めて）の実行が必要だと思いますが、前提条件は実行されて
いないと考えます。選択肢として原子力発電を候補とする状況には至っていないと考えます。
４．なにより、放射性物質の影響で故郷を奪われた人々に対する救済・補償が十分行われているとは考えられません。国として真っ先に対応すべきは、被害者の救済・補償と考えます。

政策にかかわる関係者皆様の努力に感謝し、誠実で勇気ある判断と行動を希求します。
以上

37947 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 代替エネルギーを安定して確保できないのであれば、
これからも原発を利用するべきと思います。

１．何十年も前から石油は枯渇すると言われており、外国からの輸入に頼っている中、グリーンシフトの具体像どおり燃料を確保できるのか不安です。

２．異常気象の影響で、日本中、洪水と渇水を繰り返している中、太陽光や風力などのエネルギーが安定して確保できるのか不安です。

３．省エネに要する費用はどのように負担するのか。消費税アップでさらに不景気になると思われ、期待通りには進まないと思います。

４・このような不安が払拭されないのであれば、これからも原子力を利用していく必要があると思います。日本が原発を止めても、中国や韓国の原発で事故があれば大きな影響を受けるため、
日本の技術で原発途上国へ協力すれば、日本の安全にもつながると思います。

５．原発反対デモが全国に広がっていますが、ニュース等の影響もあり、ほとんどの人は節電すれば原発は不要と判断していると思います。

６．原発を止めた場合、最悪のケース（石油の輸入ができない、太陽光・風力も想定どおり期待できない）では、国民の生活はどのようになるか、具体的に示してもらいたいと思います。その上
で、皆さんに判断してもらうべきと思います。

37948 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存を即時やめることを希望します。大飯原発を
即時停止してほしい。アリバイ作りの意見集約ではな
く、国民投票を行い国民の意見を聞くべき。

原発事故の過酷さは全世界が認識することとなっています。地震国の日本では、遅かれ早かれ、原発事故は起き得た。しかも核のごみ問題もどこに最終貯蔵するか決まっていない。将来に禍
根を残す原発から脱却することは、誰でも納得することができる。まして、世界は再生可能エネルギーにより経済も発展させ、二酸化炭素発生量も減少させることが流れになっている。福島に住
む者として大飯原発を即停止し、これ以降の再稼動も決して認められない。

37949 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ希望 リスクの高い原発より自然エネルギーによる発電希望。電力会社の体質改善が必要

37950 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。子、孫たちに健康で安全な環境を残すことを第１番に考えるべきです。
そのために国の政策として、もっと自然エネルギーを推進すること、地域分散型のエネルギー供給を進めるよう電力システムを改革することなど有効な方法はいろいろあると思います。
とにかく使用済核燃料の安全な管理方法さえ見つかっていない状況なのに、この上更に原発を稼動させて核廃棄物を増やすのは絶対やめてほしいです。

ゼロシナリオを選択します。

以下、引用文は全て「エネルギー・環境に関する選択肢」からです。
P3にて「原子力は安全であるという大前提」とありましたが、いきなり呆れ果てました。大前提とすべきは「危険」です。例えば「太陽光発電は安全である」などと声高に主張する人がいるでしょう
か。あり得ません。自明であるからです。P4にて「原子力のリスク管理を徹底して強化しながら」とあります。原子力は危険であるという大前提に立たなければリスク管理など出来ようはずがあり
ません。
また事故で学ばなければならない最大の事柄は、リスク管理など出来ないということです。P6に「事故の経験と教訓を世界と共有していく」とありますが、人類が経験する原子力災害は今回が初
めてではありません。その際の経験と教訓を学んでいたなら、これほど大規模な事故が３度も起こるはずがありません。
P5には「成長の確保」、P7には「産業や雇用が空洞化する事態」、P8には「その中でも経済性という要素も加味して」などの文言が並びます。残念ながら現在の日本経済の停滞は事故が招いた
ものです。東京電力の原発による収入は、今回の事故で全て帳消しになり、投入される税金によって必要な経済対策が打てないばかりか増税をもたらしめ、国民生活および産業界の負担に
なっています。原子力は一部の人間に冨を集中させることで空洞化をもたらすことはあれど、広く国民に豊かさをもたらすことはありません。
事故収束作業・市民運動とその対策・廃棄物処理とその安全管理。原発コストに含まれない莫大なエネルギーおよびそれによって発生するCO2はそのまま電力に転換した方がマシであります。
原発は温暖化対策になりません。むしろ加速させます。
P3に「どのエネルギーで補っていくべきなのか」と、候補がいくつか挙がっていますが、小水力や太陽熱発電などが含まれていません。これらは量的に少ないだけで実績はあります。すくなくとも
検討に値するものであり、これらが掲載されていない点で、大きく時代遅れの感が否めません。

原子力は危険であり、その危険は管理できないものであり、ある程度定期的に大規模単事故を起こす。得られる電力という利益より遥かに害が大きい。将来性のあるエネルギー源を見落として
いる（むしろ隠匿していると疑っています）。
前提は全て間違っています。

こうした間違った前提から国民的議論を促すミスリードは意図的なものとしか思えません。最大限良心的に解釈しても「今までの意図的なミスリードを方向転換する際に格好がつかないから」程
度です。

P19に「今行う選択は将来世代が享受する豊かさを決める」とありました。その通りです。未曾有の原子力災害と現在の混乱と空洞化は、原発が導入されることを決めたために起こりました。こう
した状況は反対派によって行われていたそれこそ「不断の検証」(P17)の中で、何十年も前からずっと予見されてきました。ずっと、文字通り不断にです。

以下、私見を述べます。つまり、ここまでは客観的に考えて自ずと導き出される当然の結論です。それが今まで為されなかったということは、多くの人が考える通り、あるいはそれ以上にこの国
の政府が機能していないことを示しています。

家計の収入が少ないときに支出を抑えようと考えるのは当然であり、借金をして現在の生活を続けることを優先させることを選択する家庭は、一般的には「健全ではない」と見られます。
エネルギーについても同じで、足りないなら先ずは消費の削減を考えるべきです。エネルギーがなければ困るところも出てくるでしょうが、困るところばかりではないことを忘れてはなりません。
震災直後はしきりに叫ばれた節電もすっかり息をひそめました。つまり浪費が復活しています。
節電の余地はいくらでもあります。
それが行われないのはやはり「健全ではない」からだと考えます。なぜ浪費のために代わりのエネルギー源を探さなければならないのでしょうか。なぜ浪費前提なのでしょうか。
浪費だとしてもやめると困る人が出てくるから？そんなことを言っていたらどんなものでも止めることは出来ません。奴隷を使っている人が困るから奴隷制度を維持する。軍需産業が困るから戦
争を止めない。やめると気分が悪くなるから覚せい剤をやめない。そんなものを止めるのは負担ではありません。「解放」です。
文中に「エネルギーの安全保障」という言葉が何度か出てきます。安全保障を言うなら、浪費をそのままにすることは、エネルギー依存をむしろ強めて行くことになり矛盾するのではないのでしょ
うか。国民生活の多くがエネルギー依存から「解放」されるように社会の仕組みを作っていくことが、行政に課せられた使命ではないのでしょうか。「グリーンイノベーションのための研究開発や
次世代のエネルギーネットワーク投資を加速する」(P5)ためには、エネルギー開発「しない」方がいい。
原発はゼロとし、追加でエネルギーが必要になったら節電で補う、とすべきです。「成長の確保」も不要です。地球の資源は有限であり「成長」には限界があります。CO2をやたらと気にしていま
すが、そうであるならもう成長幻想に見切りをつけるべきです。今は経済成長のためにはどんな悪いことをやっても許される風潮があります。長い時間の間にその「雰囲気」は作られてきました。
経済優先は、むしろ悪いことだという洞察が必要とされる時代です。

得られる恩恵が電気だけにしてはあまりにリスクが大きい原子力利用は百害有って一利なしです。
シナリオ冒頭に「2030年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする」とありますが、即時ゼロでも問題ないことは既に示されています。今後100年程度（少なくとも数十年）は数兆円の廃炉費用
が必要になりますが、そんなものは始める前から分かっていたことです。原発の運転を延ばせば負担する期間が延びるだけです。そうした負担からの解放は、一日も早い方が良い。そう考えま
す。

37951 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 本文をお読み下さい。概要だけ読んで本文は読まず
に捨てられることを疑っています。過去の経緯と現状
を鑑み、信頼されるに足る組織ではないということをま
ずは御自覚ください。



37953 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロを希望します 原発ゼロを強く希望します。

原発の安全性を高める事にお金と時間を費やしても、死の灰を増やすだけです。
原子力の被害に遭われた方の身になって考えるべきです。
何もかも失ってしまった人が沢山いらっしゃいます。
何一つ痛みも無く、何の我慢もせずに、今まで通りの便利な生活と、円滑な経済を望むのは自分勝手です。
一番弱い立場になって考えるべきです。
命より大切なものが、例えあるとしても、それはお金や便利さではないし、
この地球は、今を生きる人間だけのものじゃない。
全ての生きとし生けるものと、その未来の為に、知恵を出し合い、
地球に、自然に、人間に、害の無いエネルギーを作る事に力を注ぐべきです。

37954 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます

37955 個人 自営業 ７０代 女性 ゼロシナリオ希望 廃棄物処理出来ない。チェリノブイり二の舞を恐れる。

37956 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロにするべきです。地震や自然災害の多い
この国にふさわしくなく、事故が起こった際の対策も満
足になされていない今、持ち続けるべきではありませ
ん。

これまでなんとなくいいかな？と思って使い続けてきた原発の電気。
でも、それがなくてもやっていけることがわかりました。
原発に頼り、事故のリスクを背負って、それでも電気を使い便利な生活を続けることに意味があるでしょうか？
かしこくなった私たちはもう危険な電気製造機に自分たちの命を預けることはやめてしまいましょう。

これからの時代にふさわしい豊かな暮らしを「自ら」選択したいです。

具体的にはどこでどうやって作られた電気かを知った上で使うことで、たとえば農家の方が丹誠込めてつくったお米を大事に食べるように、電気を大事に使えるように、もっと顔の見える「電気」
にしたらよいのではないでしょうか？
この人の作った電気なら買いたい！こんなところで作られている電気なら使ってみたい！と思えるような電気・・・。
理想かもしれませんが、きっとできると思います。
原発をなくしましょう。
期待しています。

37957 個人 家事専
業

４０代 女性 原発０へ
１８年も待てません。

日々安心して暮らせるように。
前は無くても過ごせたもの、今もできるはず。
技術国日本、被爆国日本、ならできるはず。

37958 個人 自営業 ３０代 男性 原発はいりません。 早く廃炉になさい。

37959 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。現時点で、原発の
新設は考えられないからです。国のエネルギー政策
を脱原発に転換する、ということを決めて、その後ど
のように廃止していくかを考えるべきではないでしょう
か。

「原発ゼロシナリオ」を選ぶ理由は、(1)原発の新設に反対であるから。(2)原発に依存したエネルギー政策をより安全な方向へと転換していくべきだと思うから。(3)核燃料の廃棄物は現時点では
確実な処理方法がないから。　　などです。
また、この問題はとても大切なことなので、パブリックコメントの募集ももっと周知させて、国民全体で広く考えていくべきではないでしょうか？
国民投票が必要かと思います。
原発は、そのまま置いておくだけでも維持コストがかさみ、簡単に廃炉にすることもできません。現存の原発を徐々に廃止していくだけでも大変な手間だと思います。原子力産業に従事している
方たちの問題も無視できません。
まず国として今後原発を廃止する、と決め、その後「どのように廃止していくか」を、段階的な方法や電力産業の在り方も含めて検討していくべきだと考えています。

37960 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します！！ 原発の再稼働は反対です！何も知らなかった１年数ヶ月前とは違います。一部の人々が手にするお金のために、かけがえのない環境を破壊し、未来を担う子ども達に大きな負担と不安を残す
だけとしか思えません。核燃料サイクルはすでに破綻しています。負の遺産を未来に残すのは辞めてください。無駄なエネルギーを使わないようにして、自然エネルギーをもっと開発推進してく
ださい。日本に生まれたことを後悔するのは私たちの世代までで十分です。子ども達には日本に生まれて良かったと思うような国にしてください。

37961 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は０％シナリオを目指すべきだと思います。 0％を目指さなければ、結果的に15%も30%も達成できないでしょう。いまや真剣に脱原発を目指すべきです。福島の事故は、日本自らが自分に対して原爆を落としたも同じ。自然エネルギーの活
用に本腰を入れ、現在のような節電意識を持ち続けることで、十分可能になると考えます。

37962 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発を原則０になるように、どのような代替エネル
ギーが現実的で、どのくらいの時間をかけて移行する
のが国益につながるか、丁寧な話し合いを重ねて進
めるべきだと思う。

他の国が原発を使っているから、またはもっとエネルギーを安く調達できるから、国際競争に勝つためには日本も原発を使い続け安いエネルギーを確保しなければならない・・・という論理は、第
二次世界大戦に参入した際の日本の論理に似ているように思う。
国益を守るためには世界情勢を分析したうえで日本はどのような方向に進むのか十分に議論する必要があると思うのが、今はそのような議論がなされているようには全く見えない。みな、国益
ではなく、個々人の損得で動いているのように見える。

昨年の震災で明らかになったのは、今日本では原発で事故が起きた際、誰も適切な処置を速やかにとれない、ということである。これは現在原発事業に携わっている、特に東電の役員の方々、
または保安院など公的機関に勤めてる方々の責任能力のなさまたは専門知識の欠如のよることは今般発表された震災当初の東電と政府の対応を見ても明らかである。
原発のような複雑で危険な事業を適切に運営できる人材が国内にいない以上、日本が原発を保持するのは危険というだけではなく、極めて無責任な対応と言わざるを得ない。よって、最終的
に原発０を目指すのが妥当だと思う。しかし、そのためには原発推進派も反対派も一方的な意見を述べ合うだけでなく、具体的な懸念や提案を交えてもっと積極的に議論を展開すべきである。

原発推進派は原発をすぐに止めることが及ぼす経済界・景気の影響を理由に15％から30％は保持すべきと言われるが、本当にそのような懸念があるのであれば、原発をすぐに止めることの影
響をもっと具体的に説明する責任があると思う。また、本当に国益を考えているのか、それとも自分の利益のみを考えていないか、真摯に考えるべきである。

原発反対派もいかに自分たちの日々の生活が電気に依存しているのか、もう少し認識を改めて、すぐの廃止ではなく、どのような代替エネルギーが展開し、原発に頼らずとも経済成長できるよ
うなモデルを模索し社会に提案すべきである。

代替エネルギーに関しては、民間企業だけでなく、大学などの研究機関も世間に発表して議論を深めるべきである。

37963 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 (1)の０％案を支持します。 全ての原発の廃炉を求めます。
日本の風土と子供たちの未来を守っていただきたい。

37964 個人 法人等 ４０代 女性 脱原発にむけて、一刻でも早い政府の動きを希望しま
す。

原発は、人間の手には負えないものであるということが、今回の事故で明らかになりました。母親として、こどもを屋外で育てられないような危険性を持つものの存在を許しておくことはできませ
ん。

37965 個人 その他 ７０代 男性 原子力発電依存は、2030年時点ではなく速やかに
「０」にすべきです。我が国の原子力技術、安全技術、
電力事業体制など、すべての面で原子力を産業利用
する資質がないことは明らかになっています。

【意見】　原子力発電は速やかに「０」にすべきです。「エネルギー・環境会議」の倫理に立脚した指針を示されることを求めます。

【理由】　福島第一の原子力事故は、たまたま地震、たまたま津波という事故ではなく、国の産業管理、原子力産業そのものの未熟さ、ひ弱さによるものです。「原子力の平和利用」の資格がな
いことは、世界中に露呈されました。事故後の処理、情報の公開など、あらゆる面で稚拙で倫理観のない国の姿を曝してしまいました。
　直ちに、原子力によるエネルギーシステムから脱却すべきです。原子力によらないエネルギーシステムにシフトし、その中で産業も国民生活も、また地球温暖化対応も再構築して行くべきで
す。旧来の産業経済の問題にすり替えるのは間違いです。

【選択肢について】　国民的な議論の展開として、7月に行われた「意見聴取会」「討論型世論調査」においても、3つのシナリオと言う選択肢は適切な提示ではないことがはっきりしました。国民
的な議論の「意見の募集」に限定的な選択肢を示すことは、意見誘導のような違和感を強く与えます。

37966 個人 自営業 ４０代 女性 原子力０とすべく速やかに検討すべき。原子力を安全
に生活に生かすことが出来ると考えたことが過ちで
あったということが判明したのですから、方向修正は
速やかに。

国政に携わる人々は、冒頭から経済的負担増を覚悟せよという脅しのような文言を用いて構築力不足の責からの逃げ道を用意するということをせず、法による住宅屋根への太陽光パネル設置
義務化という安直な手法に依らず、真摯にこの問題と向き合うべきと考えます。
太陽光パネルなどの設備は一度設置すればメンテナンスフリーというものではなく、義務により行政の助成を受け設置しても後の維持費は自己負担となるのであれば、故障の度エネルギー供
給が滞ったり、バイパスルートによる高額な料金が発生と、国民が生活におけるエネルギーを享受する権利は確保されません。また都市部においては太陽光・熱が十分に当たらない屋根が多
く存在しています。
エネルギー確保の術は、個人に依存し義務化するのではなく、鉄道、道路沿線や大規模施設にての集光等、風、地熱、その地域にふさわしい様々なエネルギー源を用いて中・小地域単位のエ
ネルギー供給を可能とする都市計画に速やかに練り直すべきと考えます。

私は自営でジュエリー制作、販売をしている者で、原子力や経済政治に関しての専門知識はないですが、福島の事故が発生してから自分なりにいろいろ考えています。

。

「エネルギー・環境の選択肢」を拝見し、ほぼ全ての意見聴取会も拝聴しました。（残り一つの意見聴取会は、コメントを出した後に見る予定）

まず、「福島の事故処理及びすべての原子力発電所の安全がきちんと確認されるまで、すべての原発再稼働の可能性は０」という意見ですが、これは日本国土の下の活断層が活発になったと
されている今、国の存続としてまず一番に考えなければならない事だと思います。

福島第一のような事故は、すでに「想定内」。

それを踏まえて、いろいろな側の面からの「安全」、それは柳田さんがおっしゃっているように、原発の管理の安全のみならず、地域住民の万が一の時の避難対策。また非常時に経済が滞らな
いようなシステムの構築、迅速な事故処理に必要な法の改正などなど、そして原子力に関しての情報開示や正確な知識共有システムをまず、きちんとする。

震災後、首都直下型地震の想定や、それを踏まえての防災訓練はよく目にしますが、福島事故後に、放射能を踏まえての避難訓練などはあまり聞きません。

福島第一から漏れた放射能は、健康被害のみならず経済にも大きな打撃を与えています。放射能被害は何物にも例えることのできない、特殊で甚大なものだという事は明白になりました。

私は日本という国や文化が好きです。この国に生まれてきてよかったと思っています。
なので、国の存続をかけて、シナリオ選択の前にまず事故処理と安全対策をきちんとしでほしい。

個人的な感想なのですが、私の住んでいる関東地区は、原発が稼働していないにも関わらず、今年の夏も電力は足りているように思います。
自宅で簾を付けたら涼しいので扇風機だけで過ごすなど、そんなに努力してなくて去年より２０～３０％程の節電になっているようです。
電球をＬＥＤに変えるだけでさらに５％くらいの節電は容易なのではないかな？？と思っています。

いまのところ電気は足りているように見受けられる今、やるべきことは再稼働や未来のエネルギー選択の前に、ちょっとの節電と、国も国民も「感情的に避けるのではなく、放射能について正面
から向かい合う」という宿題をするべきなのではないでしょうか。

。

そして、もし事故処理と安全対策ができたとしてのエネルギー選択ですが、
今回提示していただいた「エネルギー・環境の選択肢」の資料からは、とてもじゃないけど公平なジャッジができません。

繰り返しになってしまいますが事故調査委員の柳田さんがおっしゃっているように、物事を考えるときには、一方からでなく、常に他方の側を見ないと片手落ちになる。提示していただいた文章
や資料は、やはり国側から提示されたものという感がします。国民の意見を聞く前段階なので仕方がないとは思いますが、やはり偏っています。
他方の意見である国民の意見を合わせて、再度公平な選択ができるよう最低でも、以下の点を付け足した資料を新たにまとめていただけたら幸いに思います。なんだか、粗さがしのような感じ
になってしまって申し訳ないですが。。

まず。原発稼働時の「国民の意識改革と努力」についての明記。

クリーンエネルギーを選択するにあたって、電化製品を替えないといけない、太陽光パネル設置の割合など、ずいぶん具体的に記されているのに関わらず

原発事故に関して、「起きた時にさあどうするか」その内容ををきちんと明記していないです。それでは、「安全だから大丈夫」とほぼ対策をしてこなかった事故前と同じですよね？？？？？
「国民がするべきこと・安全対策、避難するときの備え等」そして「農作物、海産物、土地含めすべての経済的コスト指数」を、具体的に明記してほしい。

今回の、福島での事故でのこれからの経済的、人体への影響に関しては、まだわかっていないことが多いかもしれない。でも、少なくとも一年間での福島、宮城の経済指数の変動値、または死
亡数、入院患者数その他、具体的な数字が出ていると思います。
そういうことをきちんと見すえないと、事故が再び起こった際に国としても、国民一人一人も対策が取れないのではないのでしょうか？？

また、各プラントにおいてのでの電力コスト比較以外に、
各エネルギーごとの研究、管理維持費の国負担のコスト＝税金として、国民が負担している費用の数字を明記してほしい。

原発を稼働するにあたって必要な経費・事故処理、廃炉費用、もんじゅにかかっている費用、再処理施設にかかっている費用のどのくらいが、税金で賄われているのでしょうか？

翻ってクリーンエネルギーに関しては、国がこれからどのくらい研究開発費、設置援助費を負担するのでしょうか？

電気代、税金、設置費用、電化製品の買い替え費用、カテゴリーは違えど
国民にとってお金を払うことに変わりはないので、税金からねん出されている数字がないことには、比較の仕様がないという事。それは企業も同じことだと思います。

そして、２０３０年の人口予想からの、経済成長率を検討していただきたいです。

あと、火力発電に関してＣＯ２と地球温暖化についての記述がありますが、
地球温暖化対策も国策として今現在行っていることなので、それが前提での事だと思いますが、原発も電力を作る過程で、結果火力に頼っていること。また冷却水が原因の海水温上昇も、環境
に多大な影響を及ぼしていると聞きます。

その他、いろいろとあるのですが。。。

そういう事柄がはっきりしないと決められないような、重大な事柄です。
うやむやになっている間は、原発稼働は反対です。

37952 個人 自営業 ３０代 女性 ３つのシナリオ以外を選択。福島の事故処理及び安
全が確認されるまで、全ての原発再稼働の可能性は
０、すべての原発を凍結すべきである。また今回の資
料での公平なジャッジが不可能なため再度の資料提
示を希望。



37967 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 私は原発は０％が良いと思います。 日本は火山国で地震の多い国です。
原子力発電所が１００％安全とは決していえません。
福島のように住み慣れた場所を離れて住まざるをえなかったり、妊産婦や赤ちゃんや子供さんを持つ親たちが食べるものを疑いながら選ぶような国にはしたくありません。
経済的には最初は高くつくかもしれないけれど、日本の科学力をもってすれば再生エネルギーを採算の合うやり方で造ることは可能だと思います。
又地球規模で見たときにも放射性廃棄物で地球を汚すことは避けなくてはいけないと思います。人類は地球を征服したつもりかもしれないけれど、地球に住まわせてもらっているにすぎません。
これ以上地球を汚すことは自分たちの首をしめることにつながると思います。
日本人は核の恐ろしさ、原子力事故の恐ろしさを身をもって体験しました。これを教訓に人類にとって安心なエネルギーを造るパイオニアに是非なりたいものだと思います。

37968 個人 自営業 ６０代 女性 提案された3つのエネルギー計画の筋書きでは、将来
の世代に対して安全できれいな日本にはできません。
原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、核
エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37969 個人 家事専
業

７０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
こんなに狭い島国日本の中に５４基もの原発があったなんて驚きです。　福島原発事故の報道を見ただけでも大変な作業だとわかりました。　廃炉にするにも何十年もようするのですし、その費
用で各家庭の屋根に太陽光をつけたら良いのではないか。

37970 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電所の継続は、反対です。
現在専門家といわれている方々には、対処できないこ
とがあることは、３１１以降、立証されました。対応不
能なのことが明確に存在しているリスクは避けるのが
賢明です。

私は、次に続く世代に無責任なことが出来るほど恥知らずではありません。
ですから、原子力発電所の継続に反対します。

現状で制御不能なリスクを追い込むことに対しても、強い危機感を覚えます。
同様に、何万年も後まで、廃棄物の管理を行うことが必要になるこの方法は、次に続く世代へ不誠実なだけでなく、そのコストは現状で加算されているのでしょうか？
年金と同じく、付けを後回しにする恥知らずな政策しか作れないのが、我が祖国の政府だとしたら、本当に切ない思いで胸が痛くなります。

37971 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 再稼働も含め反対。ただち原発ゼロにむけて動き始
めるべき。
新設など論外。

・東電管内は現に原発ゼロでも電力供給は足りている。
・福島第一原発の事故収束-廃炉作業の開始のめどもたたず、広い地域の除洗のめど、原発避難者の帰還のめどもたたないなかで、日本の行く末を世界が注目している。
原発被曝国～東アジア規模の事故を起こした当事国のモラルとして、原発には今後依存しないことをただちにかつはっきりと世界に表明すべき。
・日本の原子力のコストは、安全対策を削減し、老朽原発を無理矢理運転することによってなりたっている。
いったん事故が起これば、民間電力会社では引き受けられないし、そのコスト、使用済み核燃料の処理コストも入っていない。
原子力にかけるコストは、再生可能エネルギーへの転換と、既存原発の廃炉、使用済み核燃料の保管などのコストにふりかえるべき。

37972 個人 自営業 ５０代 男性 原発に頼らない国づくりを目指したいと思います。
また、廃炉に向けた技術も世界一にしなければなりま
せん。

世界で最初の被爆国・日本として、原子力の平和利用こそ日本に課せられた大きな使命（役割）であると信じてきました。
しかし、今回の福島における原発事故を通じ、被爆国・日本だからこそ原発に依存しない国づくりを目指すべきだと改めて感じています。
すなわち、原発依存度何％ではなく原発に依存しない国づくりを目指したいと思います。
原発に頼らない国を目指すためには、「Ｎｏ原発」と言ったヒステリックな反対だけではなく、自ら電力の消費を少なくする努力を惜しまない賢明な国民に成りたいと思っています。
そう言った自助努力に対し、政府は積極的に応援すべきであり、原発推進のために使ってきた予算を削減し、電力の消費削減に国民総意として取り組む運動に変えていきたいと思います。
また同時に、廃炉に向けた研究・調査にも予算を適切に割り振らねばならないと思います。
これら両輪を適切に進めることで、原発に頼らない国づくりは可能であると思います。

37973 個人 家事専
業

６０代 女性 即時全ての原発を止め廃炉の作業を速やかに進める
事、特に再処理施設の閉鎖を最
優先に進めて行くべきです。経済よりも命を大事にす
る政治を望みます。

通常の原発でも一基当たり広島の原爆の死の灰の3ー4倍の核廃棄物を一日に出しています。核廃棄物の処理法が確立しないまま、見切り発車で原発を作り続けた
結果が福島です。再処理が仮に上手く行っても高濃度核廃棄物の量は殆んど変わらず結局埋め立てる他ないはずです。しかも処理の初歩のガラス固化さえ日本では出来ていない状況で高度
な技術を必要とし、極めて危険な再処理工場など排他的で
安全無視の原子力村の住人の力で出来るはずがありません。原子力に無駄にかけた
税金を再生可能エネルギーの開発に使えば電力不足などすぐに解決されるはずです。

37974 個人 無職 ６０代 男性 地球環境を汚染する、核廃棄物を出し続けるような施
設を必要とする、そのようなエネルギー源はただちに
廃棄することを求めます。

「3つのエネルギー計画」の公聴会に参加しました。
そこで発表された意見は、「3つのエネルギー計画」の枠内での発表しか許されないような物でした。発表者の意図が、十分に伝えられたとは感じませんでした。

まずは、地球環境を汚染する、全ての核エネルギー施設の閉鎖と廃棄を求めます。
そのために、直ちに全ての原子炉を廃炉にすることを要求します。

各家庭には、太陽光発電パネルや太陽光温水システムの導入補助により、家庭でのエネルギー使用を削減させる施策の充実補求めます。

日本の気候と地形を生かしたマイクロ水力発電設置の奨励を義務づけることを望みます。
このようにして、ただちに核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、
私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37975 個人 その他 ４０代 女性 ０％シナリオしかありません。 去年の福島での核爆発を見て、そのあとの未来に続く被害の大きさと環境への悪影響を考えれば、議論の余地は残されてないと考えます。
わたしたちは、これまでのような大量消費の生活をやめ、
資源を大切に使い、
大企業を中心に省エネをますます進めていくしかない。

37976 個人 無職 ４０代 男性 ３案の内では０％を支持します。 　原子力研究はとても大切な研究で推し進める必要がありますが、国のエネルギー問題とは内容が違うと思うのです。原子力を国のエネルギーの根幹に据えるのは間違いだと思います。

37977 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即時ゼロにする。完全廃炉。 原発は即時ゼロにする。
→危険だし、国や事業者に取扱能力がないことがわかったから。

完全廃炉。
→危険なものは、片付けなければならないから。

37978 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発による発電方式は、一日も早く0%に！ 地震国日本に原発を据えることじたい暴挙です。
必要もないのに原発を稼働する愚行は一日も早くやめるべき。
大飯原発の再稼働は断固反対します。

37979 個人 自営業 ５０代 男性 シナリオゼロ 原発を稼動させ、電力を得ることに日本国民の基本的な生命、生活を脅かすリスクがあり、日本国憲法に反している。

37980 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の使用は即中止し、今後原発及び高速増殖炉を
使用・新設することを禁止する法律を作るべき。中止
後も、災害による事故を防ぐ為の最大限の努力を国
が行うべき。電力会社は複数の企業による競争にす
るべき。

福島の原発事故により、本来地震・津波被害から救出されるべきだった人々が何人も無念の死を遂げました。せっかく地震・津波の被害をまぬがれたのに、自分の家を捨てて遠くへ避難しなけ
ればいけない人々も何人もいました。その人々からしてみたら、原発はあってはならないものだったはずです。現在の日本の電気が100％原発によるものだったならまだしも、50％にも満たない
原発依存度だったわけですから、頭のいい日本人が本気で知恵を出し合えばきっと原発がなくなっても人々は生きていけると思います。そのためには、電力会社の一社独占ではなく、複数の企
業による競争が必要になってくるかと思います。複数の電力会社で、原発以外のあらゆる方法で電気を生み出し、それを消費者が選ぶという形を取れば、自然とビジネスとしてうまく回っていく
のではないでしょうか。
あのような事故が起きた以上、日本は「原発無し」の発想からスタートしなければならないと思います。もし万が一同じ事故・被害が繰り返されたら、「日本は何も学ばなかったのか」と海外からも
非難されるでしょう。地震・津波は自然災害だとしても、原発事故は違います。たとえ電気が必要でも、「もう原発は使ってはいけない」という発想を日本人全員が持たなければならないと思いま
す。

37981 個人 自営業 ３０代 男性 原発は2030年までとは言わず今すぐに0％にするべき
であり、
選択肢の中からあえて選ぶならば2030年までに0パー
セント。

原子力政策は福島の事故で間違いであったことがわかった。
なんの反省もなく、今まで通りに、今までと同じような人たちが動かし続ければ、また同じように事故が起きるに決まっている。

使用済み燃料の廃棄方法もわからぬまま、放射線の危険性も表に出さず、安全性ばかり広げてきたやりかたを反省するべきです。これからはすでに大量にでてしまった廃棄物の処分と福島原
発の処理をいかに安全に行うかが重要であると考えます。

生物の目的が存在し続けることであるとするならば、原子力を使い続けることは人類が退化することであると思います。

原発を動かし続けるという選択は福島の事故を良しとしていることになる。
間違いを認め、新たな方向へ前向きに進みたい。

我々はできます。
よろしくお願いします。

37982 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は 絶対に ゼロです。
日本人の種の為、子供達の為にも。

東電は信用できませんし、関電はもっとひどいと思い
ます。
サマータイムや西と東日本を時間帯分けをしたりと考
えるべきと思います。

人類は愚かな戦争を繰り返し終わらない種であるので、将来に渡って原子力の管理ができるはずない上に、ジワジワと効く放射能汚染をこれ以上に広めない為にも一瞬に効く原爆の材料工場
のような原子力発電所は今も未来もけして必要ではありません。  原発は 絶対に ゼロです！

37983 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 いますぐゼロ％に！
電力が本当に足りないのなら、電力消費の少ない生
活をすればよいのです。自分達の便利・快適のため
に、未来を犠牲にする権利はありません。

人には安心して生きる権利はないのでしょうか。
東京で生活してきた私たちは、原発事故の被害者であり、加害者でもあります。
こども達にこれ以上ツケを残したくありません。
いまこそ、脱原発のチャンスです。

37984 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持します。
再稼働にも反対です。

福島第1原発の問題も解決していない状態で、
他の原発再稼働も反対です。
理由は、以下のとおりです。

●この地震期に、不測の事態がおこらないとは限らない。
福島の際に繰り返し聞かされた、「想定外」では済まされない。だれも責任がとれません。同じことを繰り返すべきではないし、その教訓を生かして方向転換をするときだと思う。

●使用済み核燃料をどうするのか。
はっきりとした答えがないものを未来に残したくない。また、保存や処理の際にどんな悪影響があるかも分からないものをこれ以上生産したくない。

●美しい日本をおびやかすようなものを持ちたくない。
福島の人が故郷に戻れないという現実を見たときに、故郷を、日本をなくしたくないと思った。

●生活を、子どもを守りたい。
空間線量など気にせずに安心して暮らし、食にもおびやかされずに、のびのびと子どもを育てたい。

●世界の人にも迷惑をかけたくない。
震災でたくさんの支援をしてくれた外国の方々にまで影響が及んでしまうことを考えなければならない。空気や、海は、日本だけの問題じゃない。

37985 個人 自営業 ４０代 女性 原子力エネルギーゼロを支持します。本当に人々の
声が、未来への、地球への愛が反映されるような、そ
んな世界にしたいからです。それは今、この日本から
始まろうとしています。どうかお力を貸してください。

原子力エネルギーゼロを支持します。

もう一度原発事故が起こらないとわからない・・。

今、そんな状態のように見えます。
でも、事故が起きたらもう遅いのではないでしょうか。

もう一度惨事が起きた時にとる行動を、
惨事を待たずに、今とることが急務なのではないでしょうか。

地球で展開されているあらゆる物事を、
もう一度本気になって、全体的、平和的な観点から見つめ直すための
今が、唯一の転機であると思います。

そして、そのための猶予しか、もうないように思います。

そんな中で、本当に人々のことを考えたら、経済的なことよりも、直ちに人の命について思いを馳せるでしょうし、永劫に続くような豊かな選択をすると思います。

地球への、人への、揺るぎなくゆき届いた思いやりに満ち溢れた、世界中の誰もが自分らしく豊かに生きるのが当たり前であるような世界。・・私たちの選択しだいで、この世界を想像を絶するほ
どの世界にすることもできるはずです。

これこそが、宇宙に誇れる「地球の価値」というものではないでしょうか。これ以上の「宝」があるでしょうか。

今こそ、本当にそれを実現させてゆきませんか。



37986 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 化石燃料については、火力で使用するのではなく、温
存すべき。CO2問題も顕在化している。産油国の情勢
も予断を許さない。電気料金も値上げになり、輸出産
業に影響。国は衰退。

原子力に対する比率の前に、経済成長率を幾らにするのか、原子力以外の可能性はどうなのか、感情論や待望論だけに流されるのではなく、技術的な面や立地可能性の議論が希薄。2回の
オイルショックを経て、原子力に依存する比率も増したが、福島の事故で一変してしまった。しかし、できうる限りの安全対策を電気事業者はとっているはず。ここまでという基準も示さず、マスコ
ミの情報に洗脳され、危機的な状況にあると思う。サイクル政策についても、このまま撤退では、原子力の平和利用のみ進めてきた日本の自滅を意味すると思う。反対のみ唱えるのは勝手だ
が、代替を示さない限り、砂上の楼閣、机上の空論。太陽（核融合）、地球の地核を考えないで、核アレルギーに怯えるのは勉強不足。わからないでは済まされない。また、国が整備すべきは、
原子力損害賠償の法整備、無限責任はどうなっているのか？

37988 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見

2030年に原発0ではなく、できるだけ早い時期に原発
０にすることを主張します。

　福島の原発事故の真の原因は未だ明らかになっていませんが、原因の一つとして、地震による影響が指摘されています。近年、多くの学者が、地震の活動期に入ったことを主張しています。
日本の原子力発電所の多くは、活断層の上に建設されています。福島の悲劇を二度と繰り返さないためにも、早い段階で原発の依存度を０にしていく必要があると考えます。
　さらに、福島の事故は人災の側面が強いことも指摘されています。万が一の事態を想定しないで、目先の利益ばかりを追求した結果だと思います。あれだけの大事故の後にもかかわらず、危
険性を度外視にして、政府は大飯原発の再稼働を許可しました。残念ながら、電力会社・政府共に、目先の事しか考えない体質が色濃く残っています。万が一の事態への想像力が乏しい、ガ
バナンスのなっていない機構、人々は、原子力のような途方もない危険性を内包した力を取り扱う権利がないと考えます。

37989 個人 家事専
業

６０代 女性 　
　「ゼロシナリオ」に賛成

意見聴取会の進め方はあまりにも作為的であり、稚拙であります。
国民を侮辱するのにもほどがあります。

規制委員会の委員長、委員の推薦候補者は直ちに撤回し、公平で公正な候補者を国会で議論して選定し、国民に示すべきであります。

原発推進側の候補だけで原発推進に疑問や反対側の候補者を排除では、科学的にも民主主義的にも常識的にも不公正・不公平・不条理・不道理・不正義であり、国会議員としての国民の付
託に反しております。
内閣への信頼はもてません。

37990 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。それに加えて2030年と言
わずに2013年にもゼロとすべく前倒しを望みます。

昨年の福島事故により、中曽根、正力の進めてきた日本の原子力政策は誤っていた事が一般の国民にも明らかになりました。しかし、細野大臣をはじめとする原子力ムラの人々はそれを無視
して従来の施策をゴリ押ししようと画策し、偽りの福一終息宣言や安全対策出鱈目の大飯原発再稼働を行いました。既に3.11以前より破綻していた核燃料サイクル共々原発のできる限りの廃
炉をすべきです。また、原子力規制委員会の人事案も原子力ムラの人を委員候補にする様な事は止めて下さい。国会事故調の提言にある様に第三者委員会による公開された委員選定を望
みます。

なお、原発立地地帯には長期に渡る廃炉作業による雇用確保を行い、電力会社の原発及び使用済燃料の不良債権化に対しては送電網を一旦国家により買取る事で対処し、その後は送電会
社を別会社として民営化する事により発送電の完全分離を行うのがいいでしょう。

原子力に代わるエネルギーとしては必ずしも再生可能エネルギーにこだわる事無く、ガスコンバインド発電にコジェネレーションを組み合わせてやれば早期に実現可能です。
37991 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 まず第１に核廃棄物の問題があります。この問題がある限り原子力発電にはNO!です。安全に貯蔵するなんてことは不可能。

これまで知らなかった事実が次々に表にあらわれる中で、国民は自分たちの生活を振り返るようになったと思います。
原発は現時点ではコントロール不能な設備であり、現存するものを廃炉にするのにも膨大な費用と時間を要します。
こんなことを未来ある子供たちに押し付けられません。
多少生活が不便になったとしてもわたしは原発ゼロを選択します。

37992 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 エネルギー環境に関する選択肢
０パーセント希望ですが、これ以上の事故を起こして
ならないので
即刻０パーセント希望。
限られた人たちだけの意見でなく広く意見を得るため
に「原発」国民投票実施を求む。

人の命に係わることです、国民あっての経済であり発展です。
原発はすぐに廃止するべきです。広島・長崎・福島と何回同じ過ちを繰り返せばいいのか、国際的にみても、日本は大転換するときです。
そして、国民すべてに関わる問題ですので、国民投票にて、広く国民の声を聴いてください。

37993 個人 自営業 ５０代 男性 安全なものでない、自然破壊につながる原発は直ち
に撤退するべき

とてもいい加減な管理のもと、稼動させるなどもってのほか、今このようなことのないように、、など口からのでまかせです。
しっかりとした管理ができなかったからこそ、福島の事故がおきたのです。
天災ではありません。
管理できないことがわかった以上、再稼動にも反対、原発からの早期撤退を希望します。

37994 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオに加え、温暖化対策目標の強化を
希望します。

　今回の原発事故及び世界の核の歴史をみても、放射能と生命が共存できないのは明らかです。これまでの選択の過ちを謙虚に認め、持続可能な新しい未来へ政策転換することは、二度の
核の大惨事を経験した日本の、世界における使命だと私は考えます。
　世界中が注目するなか、もはや一部の人々の利益の為に、安全神話の崩壊した原発政策を継続することは、日本にとってなんの国益にもつながらないと思います。原発を持たない国々から
みれば傲慢以外のなにものでもないでしょう。
　いまこそこの重要な機会を捉え、日本の英知を結集し、自然エネルギー政策及びそこから生まれる新しい経済の可能性を追求していくことが、日本だけでなくこの文明を引っ張っていく賢明な
選択ではないでしょうか。
　都心繁華街の過剰なエネルギー使用の見直しや、環境問題に貢献する研究奨励などを積極的に進め、伝統や自然環境と先端技術の調和した国づくりを希望します。
　ネットの発達によってあらゆる情報が瞬時に世界中に駆け巡るようになった今では、過去のように何かあれば隠蔽できるという考えは通用しなくなっていますし、誠実さを欠いたものはいつか
露呈するということは、今回の原発事故にまつわる様々な問題が証明しているように感じます。エネルギーだけでなく、政治のあり方にもクリーンで公正な態度がこれまで以上に望まれていま
す。
　このような問題に直面することになった一日本人として、わたしもできる限り核のない世界に貢献できるよう協力していきたいと思います。どうぞ宜しくお願いします。

37995 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します ：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37996 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電所を廃止して下さい。原子力エネルギー
への依存を即終了させ、より踏み込んだ原子力エネ
ルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37997 個人 自営業 ５０代 女性 原発はいますぐ0％に！　死に行く老人のお偉方の意
見より、若い世代の人たちの意見をもっと集めて！

私も50歳になり、若いとはいえない世代です。
このたびの原発事故で、なぜいままで無関心だったのか後悔しました。ヒロシマナガサキを経験したのに、なぜまた核の暴力を受けてしまったのかと。なのに電力会社は、何もなかったかのよう
に再稼働している。
子どもたちに「なぜあのとき辞めてくれなかったのだ？」と言われないように、一日も早く使用済みの燃料もまだ使っていないウランも処理することを考えないと、どんどんツケをあとの世代に回
すことになる。この問題は少なくともこれからの時代を担う若い世代の人々にもっと意見を聞いてほしい。老人は死に行く身。無責任だ。もし本当に人類や地球のことを考えるなら、核は使用す
るべきではありません。
こんなに大きな問題を1年もたたない間に決めることなどできません。数年かけて、たとえば高校のカリキュラムに入れるなどして、徹底的に若い人に考えてもらうべきです。
決めるのはその先でよいし、それまでに再生可能エネルギーを研究・普及して原子力をできるだけ使わないようにすればいい。電力会社をもっと多様にして、電気を選べるようにすれば、従来
の大きな電力会社も方向性を見直すだろう。

37998 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます

しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、よ
り踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

37999 個人 その他 ５０代 女性 早急に、原発ゼロの実現を強く支持します。 　先の震災で、福島第一原発の事故が起こり、原発が大規模な地震・津波に対して、どれ程脆弱なものであるかが証明されました。

　また、一度原発事故が起きれば、どれ程大きな被害が生じるかも、既に証明されています。放射能による被害は、他の自然災害による被害とは違い、人間や自然環境に対して、ほとんど未来
永劫まで続く深刻な影響を及ぼします。

　そして、現在日本にある５０基、どの原発も、東日本大震災規模の揺れどころか、新潟県中越沖地震程度の揺れにも耐えられない事は、ストレステストによって証明されています。

　大飯だけではなく、このまま原発の再稼動を続けて行けば、いつ、どの原発も地震で大災害をもたらす可能性はあります。

　また、もしも地震被害が無かったとしても、ただ危険物として溜まって行くだけの放射性廃棄物の問題も、全く解決がついておりません。

　そして、安全な自然再生可能エネルギーの研究は、世界規模で、大きな進歩を遂げています。何重もの危険を抱える原発は、全く時代遅れのエネルギーとしか言えません。

　日本のように、アジアでも先進国である事を誇り、特に、科学技術に優れた国でありながら、エネルギーだけは時代遅れの原発にしがみついている事は、世界に対しても恥ずかしい事だと言
わなければなりません。原発の即時全廃炉と、新しいエネルギーへの転換を望みます。

38000 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発反対。エネルギー政策転換。 原発危険。政府不信。東電解体希望。エネルギー政策の見直しを、

何故、国は原発にこだわるのですか？
電気が足りなくなる・・・それだけですか？

何故、電気不足や値上がり等々、国民の不安を煽り
原発の必要性を植え付けようとするんですか？

何故、原発を作る前に、原発を人の手で完全制御する方法を
創りあげなかったんですか？

何故、危険度の高い原発を使わなければ
電気が作れないんですか？

他にも電気を作る方法は沢山あり、選択が出来るはず。
なのに、何故、国は原発の稼働にこだわるのでしょうか？

その裏には何があるのでしょうか？

これからの未来を担う子ども達に
不安と危険を与え続けるのでしょうか？

沢山の国民が、今、原発を必要と考えていないことは
デモや署名その他でお分かりのはず・・・
自分達の利益重視ではなく、日本の国民の利益と安全を
少しでも考えていただくことは出来ないのでしょうか？
私達も人間です！！
生きている人間です！！
あなた達だけが、人として扱われるのですか？
私達は、人として扱われる価値がないのですか？
原発だけではなく、全てにおいて、国民を人として
見ていないような気がしてなりません。

安全で安心して暮らしていける、そんな日本にはならないのでしょうか。
日本という、素晴らしい国を、守ろうとは思わないのでしょうか。

原発が無くても電力は足りる！！
日本から、原発を排除していただきたい。
そのことを、切に望みます。
これからの、更にその先の未来の子ども達のためにも
原発の無い日本にしていただきたいです。

37987 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発稼働に疑問


